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A209 L'Ancienne Alliance et la Nouvelle Alliance

Article de Let Us Reason Ministries
Source http://www.letusreason.org/7thAd16.htm

Comment bien distinguer ces deux alliances dans la vie du Chrétien ?
Après l'ascension de Christ, le Nouveau Testament ne demande jamais aux Chrétiens d'observer la loi de l'Ancien Testament. Au
contraire,  l'Ecriture  affirme  que  la  loi  a  été  abolie  (Col.  2:14-16).  Il  ne  peut  s'agir  que  de  la  loi  de  l'Ancien  Testament.  Les
commandements ne sont mentionnés que deux fois dans le Nouveau Testament. A chaque fois, il est écrit qu'ils ont été abolis.
"En disant : une alliance nouvelle, il a déclaré la première ancienne ; or, ce qui est ancien, ce qui a vieilli, est près de disparaître"
(Hébreux 8:13). Ceux qui veulent garder la loi affirment que les Dix Commandements ne font pas partie de l'ancienne alliance. Pour
eux, l'ancienne alliance ne concerne que les lois cérémonielles et civiles de la loi de Moïse. La Parole de Dieu ne confirme pas cette
interprétation.
Dieu a dit qu'Il ferait une nouvelle alliance. "En effet, si la première alliance avait été sans défaut, il n'aurait pas été question de la
remplacer par une seconde. Car c'est avec l'expression d'un blâme que le Seigneur dit  à Israël :  Voici,  les jours viennent,  dit  le
Seigneur, où je ferai avec la maison d'Israël et la maison de Juda une alliance nouvelle" (Hébreux 8:7-8). Le Seigneur confirme que la
première alliance n'est pas parfaite, et qu'il faut la changer.
La Bible dit que les Dix Commandements font partie de l'ancienne alliance ! Il faut savoir si ces commandements doivent être détachés
du reste  de la  loi  de  Moïse,  ou  s'ils  en font  partie  intégrante.  C'est  un  problème crucial,  que nous  devons  régler  afin  de  bien
comprendre en quoi consiste l'ancienne alliance, et comment pratiquer la nouvelle alliance. Si nos idées ne sont pas claires à ce sujet,
nous ne comprendrons pas ce que nous devons abandonner ou garder de la loi, dans l'alliance du Nouveau Testament.
Pour cela, nous n'avons pas besoin de passer des heures à étudier les Ecritures. Il nous suffit de lire ce qui est écrit !
"L'Eternel dit à Moïse : Ecris ces paroles ; car c'est conformément à ces paroles que je traite alliance avec toi et avec Israël. Moïse fut
là avec l'Eternel quarante jours et quarante nuits. Il ne mangea point de pain, et il ne but point d'eau. Et l'Eternel écrivit sur les tables
les paroles de l'alliance, les dix paroles" (Exode 34:27-28). Les Dix Commandements font donc bien partie de l'ancienne alliance.
"Il publia son alliance, qu'il vous ordonna d'observer, les dix commandements ; et il les écrivit sur deux tables de pierre" (Deut. 4:13).
Les tables de pierre concernent l'ancienne alliance.
"Lorsque je fus monté sur la montagne, pour prendre les tables de pierre, les tables de l'alliance que l'Eternel a traitée avec vous, je
demeurai sur la montagne quarante jours et quarante nuits, sans manger de pain et sans boire d'eau" (Deut. 9:9). "Ce fut au bout des
quarante jours et des quarante nuits que l'Eternel me donna les deux tables de pierre, les tables de l'alliance" (verset 11).
"Il n'y avait dans l'arche que les deux tables de pierre, que Moïse y déposa en Horeb, lorsque l'Eternel fit alliance avec les enfants
d'Israël, à leur sortie du pays d'Egypte" (1 Rois 8:9). "J'y ai disposé un lieu pour l'arche où est l'alliance de l'Eternel, l'alliance qu'il a
faite avec nos pères quand il les fit sortir du pays d'Egypte" (verset 21).
"J'y ai placé l'arche où est l'alliance de l'Eternel, l'alliance qu'il a faite avec les enfants d'Israël" (2 Chro. 6:11). Il est donc parfaitement
clair que les Dix Commandements font partie de l'ancienne alliance. Nous le savons, parce que Dieu Lui-même l'a dit !
A présent que nous avons établi ce qu'est l'ancienne alliance, nous pouvons aller plus loin, et comprendre ce qu'est le livre de la loi.
Dieu voulait qu'Israël reste fidèle à Son alliance et ne viole pas Ses lois. Faute de quoi, il subirait les châtiments prévus par la loi. Dieu
ordonna à Moïse de mettre par écrit les paroles de la loi qu'Il lui avait donnée sur le Mont Horeb, et de la confier aux Lévites. Dieu
donna ensuite des commandements supplémentaires, dans le pays de Moab : "Voici les paroles de l'alliance que l'Eternel ordonna à
Moïse de traiter avec les enfants d'Israël au pays de Moab, outre l'alliance qu'il avait traitée avec eux à Horeb" (Deut. 29:1).
"Prenez ce livre de la loi, et mettez-le à côté de l'arche de l'alliance de l'Eternel, votre Dieu, et il sera là comme témoin contre toi"
(Deut. 31:26). Moïse se référait au livre de la loi (de l'alliance), pour la simple raison qu'il incluait les Dix Commandements.
"Il prit le livre de l'alliance, et le lut en présence du peuple ; ils dirent : Nous ferons tout ce que l'Eternel a dit, et nous obéirons" (Exode
24:7). Nous avons dans ce verset la première mention du livre de l'alliance. Il incluait certainement les Dix Commandements, car ils
font partie de l'alliance. La réponse des Israélites nous montre qu'ils avaient compris qu'ils devaient obéir à tout ce que le Seigneur
avait dit.
"Mais si tu n'obéis point à la voix de l'Eternel, ton Dieu, si tu n'observes pas et ne mets pas en pratique tous ses commandements et
toutes ses lois que je te prescris aujourd'hui, voici toutes les malédictions qui viendront sur toi et qui seront ton partage" (Deut 28:15).
Le peuple devait obéir à tous les commandements et à toutes les lois, et pas seulement aux Dix Commandements. Il devait le faire,
parce que c'était écrit dans le livre de la loi.
Les commandements de Dieu comprenaient donc tout ce qu'Il avait dit, et pas seulement ce qu'Il avait Lui-même écrit sur les tables de
pierre. Moïse parle des "commandements de Dieu" (Deut. 28:1, 15). Ceci est confirmé dans le livre de Josué : "Ayez soin seulement
d'observer et de mettre en pratique les ordonnances et les lois que vous a prescrites Moïse, serviteur de l'Eternel : aimez l'Eternel,
votre Dieu, marchez dans toutes ses voies, gardez ses commandements, attachez-vous à lui, et servez-le de tout votre cœur et de
toute votre âme" (Josué 22:5). Voir aussi 2 Chro. 7:19-20).
Les  Dix  Commandements  ne  sont  pas  numérotés  dans  la  Bible.  La  numérotation  est  une  tradition  humaine.  Aucun  des
commandements n'est plus grand, ni moins grand que les autres. Ils forment un tout. Les 613 commandements de la loi ont été
donnés par Dieu. Ce sont des ordres de Dieu. Faut-il obéir à tous ? Oui ! 
C'est la raison pour laquelle on doit choisir d'adhérer en bloc soit à l'ancienne alliance, soit à la nouvelle. On ne peut pas abolir une
partie de la loi. On l'abolit tout entière, ou l'on ne l'abolit pas du tout. Il ne s'agit pas de savoir quels commandements de l'ancienne
alliance nous allons garder dans la nouvelle alliance. Il s'agit de savoir dans quelle alliance nous voulons entrer.
Dieu  a  dit  à  Moïse  que  toutes  Ses  Paroles  (morales,  civiles,  cérémonielles,  etc…)  étaient  données  à  Israël  comme  des
commandements, et constituaient l'alliance conclue entre Dieu et Israël. Il s'agissait d'un tout, et tout était dans la loi de Moïse. "Tels
sont les commandements que l'Eternel donna à Moïse pour les enfants d'Israël, sur la montagne de Sinaï" (Lévit. 27:34). "Le roi se
tenait sur l'estrade, et il traita alliance devant l'Eternel, s'engageant à suivre l'Eternel, et à observer ses ordonnances, ses préceptes et
ses lois, de tout son cœur et de toute son âme, afin de mettre en pratique les paroles de cette alliance, écrites dans ce livre. Et tout le
peuple entra dans l'alliance" (2 Rois 23:3). Ce passage nous montre que toute l'alliance était écrite dans le livre de la loi, y compris les
Dix Commandements.
Aucun passage de l'Ancien Testament ne dit que les Dix Commandements sont à part du reste de la loi. Aucun passage ne donne aux
Dix Commandements une priorité quelconque sur les autres commandements. Je vous mets au défi de trouver un tel passage. Vous
ne le trouverez pas, parce que la loi forme un tout. C'est ainsi que Jésus en parle dans le Nouveau Testament.
"L'Eternel dit à Moïse : Ecris ces paroles ; car c'est conformément à ces paroles que je traite alliance avec toi et avec Israël. Moïse fut
là avec l'Eternel quarante jours et quarante nuits. Il ne mangea point de pain, et il ne but point d'eau. Et l'Eternel écrivit sur les tables
les paroles de l'alliance, les dix paroles" (Exode 34:27-28).
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Une fois que nous avons compris que les Dix Commandements font partie de l'ancienne alliance mosaïque, et que cette ancienne
alliance a été abolie en Christ, cela porte un coup mortel aux enseignements des Adventistes du 7e Jour, et de tous les autres groupes
judaïsants. Cela prouve qu'ils ne peuvent absolument pas justifier leurs enseignements en s'appuyant sur la Bible, pour obliger leurs
adeptes à pratiquer des dispositions de l'ancienne alliance.
Pourtant, ces groupes dépensent beaucoup d'efforts pour prouver que la Bible n'enseigne pas que toute la loi a été abolie. Ils mettent
en avant tous les passages (du Nouveau Testament) qui décrivent certaines parties de la loi, mais négligent les autres passages qui
définissent sa vraie nature. Leur seul recours est de subdiviser la loi en sections. Ils suppriment les lois cérémonielles, attribuées à
Moïse, et gardent les lois morales, attribuées à Dieu. Pour eux, ce sont les lois cérémonielles qui constituent la "loi de Moïse," et qui
ont été abolies. Mais on doit toujours observer les lois morales.
Mais les Ecritures ne confirment absolument pas cette interprétation. En fait, elles disent le contraire. Les expressions "loi de Moïse" et
"loi de Dieu" sont employées de manière interchangeable, qu'il  s'agisse des lois cérémonielles ou des lois morales (2 Chro. 31 ;
Nombres 31:21). Une étude sérieuse montre que ceci est enseigné dans l'Ancien Testament comme dans le Nouveau Testament.
Les Adventistes du 7e Jour enseignent que la loi de Moïse, écrite dans un livre, était conservée en dehors de l'arche, alors que les Dix
Commandements, écrits sur la pierre par Dieu, étaient  conservés à l'intérieur de l'arche. Cela leur permet d'affirmer que les Dix
Commandements sont plus importants que les autres, en raison de leur position. D'après eux, "ce que Dieu a écrit est éternel, ce que
Moïse a écrit ne l'est pas."
Ils oublient que les Dix Commandements n'étaient que le début de ce qui est connu comme le livre de la loi, ou le livre de l'alliance.
Toutes les paroles de la loi sont des paroles de Dieu, prononcées sur le Mont Sinaï à l'intention d'Israël. Dans Exode 24:12, l'Eternel dit
à Moïse : "Monte vers moi sur la montagne, et reste là ; je te donnerai des tables de pierre, la loi et les ordonnances que j'ai écrites
pour leur instruction." Dieu parle donc de tous les éléments de la loi qu'il  a transmis à Moïse. Le prophète Néhémie a dit  :  "Tu
descendis sur la montagne de Sinaï, tu leur parlas du haut des cieux, et tu leur donnas des ordonnances justes, des lois de vérité, des
préceptes et des commandements excellents" (Néhémie 9:13). Il est clair que c'est Dieu qui a donné toutes les lois de l'alliance.
En ce qui concerne le lieu Très Saint du tabernacle, seul le Souverain Sacrificateur avait le droit d'y entrer, une fois par an. Sa fonction
était rattachée à l'arche. Il aspergeait le propitiatoire avec le sang des animaux, pour les péchés du peuple, c'est-à-dire de ceux qui
avaient violé la loi. Le sang était aspergé sur l'arche pour couvrir les péchés commis par le peuple. Le fait que la loi (qui était dans
l'arche) soit aspergée de sang n'est pas sans importance, car c'était la loi qui avait été transgressée par le peuple.
Toutes ces choses étaient des ombres et des types de Christ, qui allait venir comme Souverain Sacrificateur éternel, et verser Son
sang sur le propitiatoire, afin que nous soyons pardonnés de tous nos péchés.
La loi était liée au sacerdoce. Tout ce qui se trouvait dans le Temple a disparu quand il a été détruit. Israël n'a plus aucun endroit pour
offrir des sacrifices, et ne peut donc plus faire l'expiation. Mais Christ est venu, accomplissant les types des sacrifices de l'Ancien
Testament. Dieu a permis que le Temple soit détruit pour montrer aux sacrificateurs que la loi allait être remplacée, et que tous les
sacrifices allaient être remplacés par un seul sacrifice permanent.
L'unique raison pour laquelle le Souverain Sacrificateur avait seul le droit d'entrer dans le Lieu Très Saint était que la loi se trouvait
dans l'arche, et accusait le peuple. Le sacrificateur agissait comme un médiateur pour la nation.
Dans l'Ancien Testament, celui qui violait un seul commandement de la loi perdait tout espoir de recevoir la vie éternelle (sur la base de
la loi). Nous ne pouvons trouver un seul cas d'un Israélite qui ait réussi à observer toute la loi. Au contraire, nous les voyons s'efforcer
de l'observer, sans y parvenir. Dieu n'a pas donné la loi pour nous sauver ou nous justifier. Son but n'était pas de sauver, mais de
montrer aux hommes l'inanité de leurs bonnes œuvres, s'ils ne recevaient pas la miséricorde de Dieu. La loi devait enseigner aux
hommes qu'ils  avaient besoin d'être sauvés par un Sauveur.  Même dans le Nouveau Testament,  la  loi  ne sauve ni  ne sanctifie
personne, car le salut et la sanctification dépendent de notre foi dans l'œuvre de Christ, par l'action du Saint-Esprit.
Paul décrit la loi de Moïse dans 2 Cor. 3. Il montre que le ministère des Dix Commandements n'a été que passager. Il a disparu à la
venue de Christ. Il était temporaire. Qui a raison, Dieu, ou les Adventistes du 7e Jour ? Seule la nouvelle alliance est une alliance
éternelle (Hébreux 13:20).
"Voici, moi Paul, je vous dis que, si vous vous faites circoncire, Christ ne vous servira de rien. Et je proteste encore une fois à tout
homme qui se fait circoncire, qu'il est tenu de pratiquer la loi tout entière" (Galates 5:2-3). La loi forme un tout indissociable. Paul
explique que si nous voulons observer la lettre de la loi (ou de l'ancienne alliance), le sacrifice de Christ ne nous servira à rien. Nous
n'avons pas le droit de choisir d'observer certains des 613 commandements de la loi, en rejetant les autres. "Vous êtes séparés de
Christ, vous tous qui cherchez la justification dans la loi ; vous êtes déchus de la grâce" (verset 4).
Nous n'avons qu'une alternative : soit nous acceptons que Jésus ait accompli la loi pour nous, et nous ait libérés du joug de l'ancienne
alliance, soit nous devons observer l'ancienne alliance dans tous ses aspects. Nous n'avons aucun autre choix.
"Car nul ne sera justifié devant lui par les œuvres de la loi, puisque c'est par la loi que vient la connaissance du péché" (Rom. 3:20).
Paul nous explique que c'est la loi qui condamne et qui rend coupable. Il enseigne que la loi de Moïse a été abolie en Christ. Cela
inclut donc les Dix Commandements. Les Chrétiens sont, non plus sous la loi, mais sous la grâce. Dans Romains 7, Paul utilise
l'illustration d'une femme mariée, qui est sous la loi, et dont le mari meurt. Elle est alors libre de se remarier à un autre. Mais elle ne
pourrait le faire si son mari était vivant. Elle commettrait un adultère.
"Car, lorsque nous étions dans la chair, les passions des péchés provoquées par la loi agissaient dans nos membres, de sorte que
nous portions des fruits pour la mort. Mais maintenant, nous avons été dégagés de la loi, étant morts à cette loi sous laquelle nous
étions retenus, de sorte que nous servons dans un esprit nouveau, et non selon la lettre qui a vieilli. Que dirons-nous donc ? La loi est-
elle péché ? Loin de là ! Mais je n'ai connu le péché que par la loi. Car je n'aurais pas connu la convoitise, si la loi n'eût dit  : Tu ne
convoiteras point. Et le péché, saisissant l'occasion, produisit en moi par le commandement toutes sortes de convoitises ; car sans loi
le péché est mort. Pour moi, étant autrefois sans loi, je vivais ; mais quand le commandement vint, le péché reprit  vie, et moi je
mourus. Ainsi, le commandement qui conduit à la vie se trouva pour moi conduire à la mort. Car le péché saisissant l'occasion, me
séduisit par le commandement, et par lui me fit mourir. La loi donc est sainte, et le commandement est saint, juste et bon. Ce qui est
bon a-t-il donc été pour moi une cause de mort ? Loin de là ! Mais c'est le péché, afin qu'il se manifestât comme péché en me donnant
la mort par ce qui est bon, et que, par le commandement, il devînt condamnable au plus haut point" (Romains 7:5-13).
Dans ce passage, Paul cite l'un des Dix Commandements de la loi. Le but de ces commandements était de faire reprendre vie au
péché. Ceux qui veulent observer les commandements veulent nous placer sous une loi qui rend la vie à notre nature de péché  !
Tandis que le Saint-Esprit nous a été donné pour la dominer et la changer. Paul a dit : "Mais maintenant, nous avons été dégagés de la
loi, étant morts à cette loi sous laquelle nous étions retenus, de sorte que nous servons dans un esprit nouveau, et non selon la lettre
qui a vieilli" (Rom. 7:6).
L'auteur de l'épître aux Hébreux a écrit : "En effet, si la première alliance avait été sans défaut, il n'aurait  pas été question de la
remplacer par une seconde. Car c'est avec l'expression d'un blâme que le Seigneur dit  à Israël :  Voici,  les jours viennent,  dit  le
Seigneur, où je ferai avec la maison d'Israël et la maison de Juda une alliance nouvelle" (Héb. 8:7-8). Il affirme que l'ancienne alliance
n'était pas parfaite.
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"En disant : une alliance nouvelle, il a déclaré la première ancienne ; or, ce qui est ancien, ce qui a vieilli, est près de disparaître" (Héb.
8:13). Le Chrétien n'est plus dirigé par des lois qui sont devenues obsolètes et qui ont été abolies.
"La loi n'est pas faite pour le juste, mais pour les méchants et les rebelles, les impies et les pécheurs, les irréligieux et les profanes, les
parricides, les meurtriers, les impudiques, les infâmes, les voleurs d'hommes, les menteurs, les parjures, et tout ce qui est contraire à
la saine doctrine" (1 Tim. 1:9-10).
"Ainsi, le commandement qui conduit à la vie se trouva pour moi conduire à la mort. Car le péché saisissant l'occasion, me séduisit par
le commandement, et par lui me fit mourir" (Rom. 7:10-11). La loi ne donne jamais la vie. Au contraire, elle donne la mort. Les Dix
Commandements sont décrits comme exerçant "le ministère de la mort" ! Car ils étaient associés à ces paroles de la loi : "Maudit soit
celui qui n'accomplit point les paroles de cette loi, et qui ne les met point en pratique !" (Deut. 27:26 et Galates 3:10).
A partir de Deutéronome 27:15, et 28:15, Moïse cite toutes les malédictions qui s'abattront sur les Israélites qui n'observeront pas la loi.
Ceux qui violaient le moindre commandement de la loi n'avaient aucun espoir de recevoir la vie éternelle. Ils ne pouvaient donc pas
recevoir le salut sur la base de leur obéissance à la loi.
En revanche, en Christ, nous pouvons être pardonnés. Dans 1 Cor. 9:21, Paul parle de la "loi de Christ." Le Nouveau Testament
réaffirme neuf des Dix Commandements de cette loi de Christ. Il étend même leur champ d'application, et donne une signification
nouvelle à la loi sur le sabbat.
La nouvelle alliance est appelée une "loi parfaite de liberté," en contraste avec l'alliance de mort des Dix Commandements, parce
qu'elle nous libère du péché et de la mort (Jacques 2:8-12). Cela, l'alliance mosaïque n'a jamais pu le faire.
Relisez ce passage capital de 2 Cor. 3:7-13 : "Or, si le ministère de la mort, gravé avec des lettres sur des pierres, a été glorieux, au
point que les fils d'Israël ne pouvaient fixer les regards sur le visage de Moïse, à cause de la gloire de son visage, bien que cette gloire
fût passagère, combien le ministère de l'esprit ne sera-t-il pas plus glorieux ! Si le ministère de la condamnation a été glorieux, le
ministère de la justice est de beaucoup supérieur en gloire. Et, sous ce rapport, ce qui a été glorieux ne l'a point été, à cause de cette
gloire qui lui est supérieure. En effet, si ce qui était passager a été glorieux, ce qui est permanent est bien plus glorieux. Ayant donc
cette espérance, nous usons d'une grande liberté, et nous ne faisons pas comme Moïse, qui mettait un voile sur son visage, pour que
les fils d'Israël ne fixassent pas les regards sur la fin de ce qui était passager."
Le Nouveau Testament ne mentionne que deux fois les Dix Commandements, dans Hébreux 9:1-4 et 2 Cor. 3:7. Dans Hébreux 8:13, si
Dieu mentionne une "nouvelle alliance," c'est que l'ancienne est obsolète. Elle a vieilli, et elle est près de disparaître. Dans Hébreux
9:1-4, l'auteur décrit ce qui allait disparaître : "La première alliance avait aussi des ordonnances relatives au culte, et le sanctuaire
terrestre. Un tabernacle fut, en effet, construit. Dans la partie antérieure, appelée le lieu saint, étaient le chandelier, la table, et les
pains de proposition. Derrière le second voile se trouvait la partie du tabernacle appelée le saint des saints, renfermant l'autel d'or pour
les parfums, et l'arche de l'alliance, entièrement recouverte d'or. Il y avait dans l'arche un vase d'or contenant la manne, la verge
d'Aaron, qui avait fleuri, et les tables de l'alliance."
Le Livre du Deutéronome reprend ces Dix Commandements inscrits sur ces tables, en les joignant à tout le reste de la loi (Deut. 5).
Où se  trouve  l'arche  de  l'alliance  aujourd'hui ?  Elle  a  disparu,  comme le  sacerdoce de  l'ancienne  alliance  et  les  sacrifices.  La
disparition de l'arche est la preuve que toute l'ancienne alliance a été remplacée par la nouvelle. Si l'ancienne alliance et l'arche ont
disparu, n'est-il pas logique que le sabbat ait disparu aussi, car c'était le signe de l'ancienne alliance ? Il ne reste plus rien du Temple,
du livre de la loi, de l'arche et des tables de la loi. Tout a disparu. Dieu a voulu nous prouver quelque chose !
"Je pris ma houlette Grâce, et je la brisai, pour rompre mon alliance que j'avais traitée avec tous les peuples. Elle fut rompue ce jour-
là ; et les malheureuses brebis, qui prirent garde à moi, reconnurent ainsi que c'était la parole de l'Eternel. Je leur dis  : Si vous le
trouvez bon, donnez-moi mon salaire; sinon, ne le donnez pas. Et ils pesèrent pour mon salaire trente sicles d'argent" (Zacharie 11:10-
12). Ce passage montre que l'ancienne alliance a été rompue quand Christ est venu.
Toutes les ordonnances de la loi,  dont les Dix Commandements, ont été remplacées par les dispositions d'une nouvelle alliance,
meilleure que l'ancienne.
"Le Saint-Esprit montrait par là que le chemin du lieu très saint n'était pas encore ouvert, tant que le premier tabernacle subsistait.
C'est une figure pour le temps actuel, où l'on présente des offrandes et des sacrifices qui ne peuvent rendre parfait sous le rapport de
la conscience celui  qui  rend ce culte,  et  qui,  avec les aliments,  les boissons et  les diverses ablutions,  étaient  des ordonnances
charnelles imposées seulement jusqu'à une époque de réformation. Mais Christ est venu comme souverain sacrificateur des biens à
venir ; il a traversé le tabernacle plus grand et plus parfait, qui n'est pas construit de main d'homme, c'est-à-dire, qui n'est pas de cette
création ; et il est entré une fois pour toutes dans le lieu très saint, non avec le sang des boucs et des veaux, mais avec son propre
sang, ayant obtenu une rédemption éternelle. Car si le sang des taureaux et des boucs, et la cendre d'une vache, répandue sur ceux
qui sont souillés, sanctifient et procurent la pureté de la chair, combien plus le sang de Christ, qui, par un esprit éternel, s'est offert lui-
même sans tache à Dieu, purifiera-t-il votre conscience des œuvres mortes, afin que vous serviez le Dieu vivant  ! Et c'est pour cela
qu'il est le médiateur d'une nouvelle alliance, afin que, la mort étant intervenue pour le rachat des transgressions commises sous la
première alliance, ceux qui ont été appelés reçoivent l'héritage éternel qui leur a été promis" (Hébreux 9:8-15).
Le tabernacle terrestre a été ôté. Il était symbolique. Nous n'aurions jamais pu entrer au-delà du voile. Mais Jésus a déchiré le voile,
qui représente Sa chair (Hébreux 10). Nous pouvons à présent pénétrer directement dans Sa présence, sans aucune des fonctions de
l'ancienne alliance. La gloire de la loi était temporaire. Elle a été remplacée par quelque chose de plus grand. C'est Christ qui l'a
remplacée dans son intégralité !
La nouvelle alliance a été inscrite sur les tables de nos cœurs par le Saint-Esprit. "C'est vous qui êtes notre lettre, écrite dans nos
cœurs, connue et lue de tous les hommes. Vous êtes manifestement une lettre de Christ, écrite, par notre ministère, non avec de
l'encre, mais avec l'Esprit du Dieu vivant, non sur des tables de pierre, mais sur des tables de chair, sur les cœurs" (2 Cor 3:2-3).
Paul le confirme dans Rom. 7:6. (Comparez avec Exode 34:27 ; 1 Rois 8:9, 21 ; Deut. 4:13 et 9:9 ; 2 Chro. 6:11).
Dieu Lui-même a remplacé l'ancienne alliance. La nouvelle alliance est celle de l'Esprit. Elle donne la vie. Elle exerce un ministère de
Justice. "Combien le ministère de l'esprit ne sera-t-il pas plus glorieux !" (2 Cor. 3:8). Si vous avez l'Esprit, vous n'avez pas besoin de la
lettre seule,  car nous sommes entrés dans une relation vivante avec Dieu. Dans l'Ancien Testament, seules certaines personnes
avaient le Saint-Esprit, des rois, des souverains sacrificateurs, et des prophètes. Dans la nouvelle alliance, l'Esprit est donné à tous
ceux qui croient.
Nous comprenons alors clairement cette déclaration de Paul dans l'épître aux Romains : "Mais maintenant, nous avons été dégagés
de la loi, étant morts à cette loi sous laquelle nous étions retenus, de sorte que nous servons dans un esprit nouveau, et non selon la
lettre qui a vieilli."
Dans Exode 34:29-35, après que Moïse fut descendu de la montagne avec les tables du témoignage, il dut mettre un voile sur son
visage. Mais quand il allait parler avec l'Eternel, il ôtait son voile. Paul en parle dans 2 Cor. 3:7-11 : "Or, si le ministère de la mort, gravé
avec des lettres sur des pierres, a été glorieux, au point que les fils d'Israël ne pouvaient fixer les regards sur le visage de Moïse, à
cause de la gloire de son visage, bien que cette gloire fût passagère, combien le ministère de l'esprit ne sera-t-il pas plus glorieux  ! Si
le ministère de la condamnation a été glorieux, le ministère de la justice est de beaucoup supérieur en gloire. Et, sous ce rapport, ce
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qui a été glorieux ne l'a point été, à cause de cette gloire qui lui est supérieure. En effet, si ce qui était passager a été glorieux, ce qui
est permanent est bien plus glorieux."
Nous ne sommes pas comme Moïse, qui devait se voiler la face pour que les enfants d'Israël ne puissent pas fixer les regards sur une
gloire passagère. Paul ajoute, aux versets 14-18 :
"Mais ils sont devenus durs d'entendement. Car jusqu'à ce jour le même voile demeure, quand ils font la lecture de l'Ancien Testament,
et il ne se lève pas, parce que c'est en Christ qu'il disparaît. Jusqu'à ce jour, quand on lit Moïse, un voile est jeté sur leurs cœurs ; mais
lorsque les cœurs se convertissent au Seigneur, le voile est ôté. Or, le Seigneur c'est l'Esprit ; et là où est l'Esprit du Seigneur, là est la
liberté. Nous tous qui, le visage découvert, contemplons comme dans un miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transformés en la
même image, de gloire en gloire, comme par le Seigneur, l'Esprit."
Dans le chapitre suivant, Paul continue à employer cette image du voile, en parlant de l'Evangile :
"Si notre Evangile est encore voilé, il  est voilé pour ceux qui périssent ;  pour les incrédules dont le dieu de ce siècle a aveuglé
l'intelligence, afin qu'ils ne vissent pas briller la splendeur de l'Evangile de la gloire de Christ, qui est l'image de Dieu" (2 Cor. 4:3-4).
Ceux qui fixent leurs yeux sur la loi portent un voile au lieu d'un sceau. Seul l'Evangile peut ôter ce voile. Cela signifie qu'ils doivent
faire confiance à Christ seul et accepter la nouvelle alliance. Ils ne peuvent pas conserver la loi et l'introduire dans cette nouvelle
relation avec Christ. "Et, comme nous avons le même esprit de foi qui est exprimé dans cette parole de l'Ecriture : J'ai cru, c'est
pourquoi j'ai parlé ! nous aussi nous croyons, et c'est pour cela que nous parlons, sachant que celui qui a ressuscité le Seigneur Jésus
nous ressuscitera aussi avec Jésus, et nous fera paraître avec vous en sa présence" (versets 13-14).
Le voile est ôté quand nous acceptons Christ (2 Cor. 3:13). Au verset 17, Paul ajoute : "Or, le Seigneur c'est l'Esprit ; et là où est
l'Esprit du Seigneur, là est la liberté.
En résumé, l'ancienne alliance est le ministère de la mort. Elle a été écrite et gravée sur des tables de pierre. Elle a été glorieuse, mais
cette gloire était passagère et temporaire. La nouvelle alliance est le ministère de l'Esprit. Elle est plus glorieuse que l'ancienne, bien
plus glorieuse. Elle demeure éternellement (Hébreux 13:20).
Dans Hébreux 8:7-13, l'auteur cite Jérémie 31:31. Il dit en particulier au verset 13 : "En disant : une alliance nouvelle, il a déclaré la
première ancienne ; or, ce qui est ancien, ce qui a vieilli, est près de disparaître." A l'époque de l'auteur de l'épître aux Hébreux,
l'ancienne alliance était en train de disparaître. Comme dans le cas du voile de Moïse, l'auteur fait cette comparaison entre l'ancienne
et la nouvelle alliance, pour montrer que la gloire de la loi finirait par disparaître, pour être remplacée par une gloire plus grande, celle
de  Dieu  Lui-même.  La  réalité  glorieuse  viendrait  remplacer  de  manière  permanente  la  gloire  vieillissante,  car  la  loi  n'était  que
temporaire.
"En effet, la loi, qui possède une ombre des biens à venir, et non l'exacte représentation des choses, ne peut jamais, par les mêmes
sacrifices qu'on offre perpétuellement chaque année, amener les assistants à la perfection" (Héb. 10:1).
"Il dit ensuite : Voici, je viens pour faire ta volonté. Il abolit ainsi la première chose pour établir la seconde" (Héb. 10:9). Christ abolit
l'ancienne alliance pour pouvoir en introduire une nouvelle. C'était la volonté du Père de mettre de côté l'ancienne alliance, afin que
l'humanité puisse recevoir la nouvelle alliance, et qu'elle leur permette de vivre Sa vie, par la puissance de Son Esprit.
"Il n'y a donc maintenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ. En effet, la loi de l'esprit de vie en Jésus-Christ
m'a affranchi de la loi du péché et de la mort. Car chose impossible à la loi, parce que la chair la rendait sans force, Dieu a condamné
le péché dans la chair, en envoyant, à cause du péché, son propre Fils dans une chair semblable à celle du péché, et cela afin que la
justice de la loi fût accomplie en nous, qui marchons, non selon la chair, mais selon l'esprit" (Rom. 8:1-4).
Remarquez cette expression : "Car chose impossible à la loi" ! La loi avait un but, mais elle ne pouvait pas tout faire. Elle ne peut pas
justifier, ni changer le cœur d'un pécheur. Elle ne peut que le rendre coupable. Elle n'a aucune puissance pour pardonner, racheter ou
sauver. C'était la faiblesse de la chair de l'homme qui la rendait impuissante. Elle ne peut donc que donner une conviction de péché,
de culpabilité et de malédiction. Ce que la loi n'a pu accomplir, le Fils de Dieu l'a fait, en condamnant le péché dans la chair, et en
accomplissant Lui-même la loi. Car Lui seul a pu obéir parfaitement à la loi.
Si nous ne sommes pas sous la loi, Dieu ne peut pas nous imputer notre péché. Christ est vraiment la fin de la loi, pour la justification
de tous ceux qui croient (Rom. 10:4-5). Notre vie nouvelle est tout entière en Christ, non dans l'ancienne alliance de la loi.

A210 L'origine réelle du SIDA
Avis
07B le Sida : une origine voulue

Introduction
Article du Docteur Leonard G. Horowitz.
Le Docteur américain L. Horowitz fait des révélations intéressantes lors d'un congrès international!
Source http://www.prophecyandpreparedness.com/Articles/Article2.htm
Le SIDA est-il réellement un jugement de Dieu sur le péché, comme le prétendent beaucoup de Chrétiens ? Nous vous présentons ici
la traduction de la communication officielle faite par le Docteur américain L.  Horowitz aux "Premières Rencontres Médicales" de
Libreville, au Gabon, le 29 mai 2001. Son raisonnement scientifique aboutit à des conclusions très intéressantes, mais aussi très
inquiétantes !

.1 Une endémie voulue
Madame la Présidente, mesdames et messieurs les congressistes, c'est en vérité un grand honneur pour moi que de faire partie de la
délégation américaine invitée au Gabon pour présenter les récents développements de la recherche aux Etats-Unis concernant le
SIDA. Je suis l'auteur d'un livre qui  est un best-seller aux Etats-Unis, et qui s'intitule "Emerging Viruses : AIDS & Ebola.  Nature,
Accident or Intentional ?" (Les virus émergents : SIDA et Ebola. Sont-ils naturels, accidentels ou intentionnels ?"  Dans cet ouvrage,
j'étudie la possibilité que le virus du SIDA ait été intentionnellement injecté à certaines populations pour provoquer une endémie . Je
vous parlerai  aussi, dans ma présente communication, d'un de mes articles récents, publié en mai 2001 dans le journal médical
professionnel anglais "Medical Hypotheses". J'ai fait tirer à part des reproductions de cet article, que je vous distribuerai demain.
J'avais déjà présenté cette thèse à la 11e Conférence Internationale sur le SIDA qui s'était tenue à Vancouver en 1996. J'avais cité à
cette occasion les chiffres d'une enquête montrant que 65 % des Noirs Américains croient que le SIDA est peut-être un génocide
déguisé.
On définit le génocide comme la destruction massive d'êtres humains pour des raisons économiques, politiques ou idéologiques.
Dans le numéro d'octobre 2000 du célèbre "American Journal of Public Health", le Docteur Stephen Kunitz, considéré comme le plus
important sociologue médical américain, est parvenu à des conclusions qui rejoignent celles du Docteur Adeoye Lambo, Doyen de la
Faculté de Médecine de l'Université d'Ibadan, au Nigeria. 

http://www.prophecyandpreparedness.com/Articles/Article2.htm
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Il  a  déclaré  que chaque fois  que le  capitalisme,  le  colonialisme,  et  l'élite  WASP (White  Anglo Saxon Protestant)  contrôlaient  la
mondialisation, on a toujours pu observer qu'il en est résulté une destruction massive et systématique de populations indigènes.
Ma thèse affirme que le spectre du virus du SIDA est apparu juste après l'administration de vaccins expérimentaux contre l'hépatite B
à des homosexuels de New York et à des populations noires d'Afrique Centrale, en 1974 et au début de 1975.
Se peut-il que la thèse que je vais vous présenter révèle l'existence d'un génocide ? S'agit-il d'une nouvelle mise en pratique des
théories de Machiavel ? C'est-à-dire que l'on aurait volontairement créé un problème pour profiter de sa solution ? Dans ce cas, ce
serait  l'industrie  pharmaceutique  qui  en  serait  la  bénéficiaire,  tout  en  décimant  certaines  populations  considérées  comme
"indésirables". Se peut-il que les instigateurs de ce possible génocide s'efforcent en outre de supprimer des thérapies peu coûteuses,
peu risquées et très efficaces pour lutter contre le SIDA ?
Sans aucun doute,  il  s'agit  là  d'une possibilité extrêmement  hérétique,  politiquement  provocatrice,  et  moralement  déconcertante.
Pourtant, ma thèse se fonde sur des éléments de preuve que je vais à présent vous résumer. J'estime que le temps est venu de
vérifier de très près cette théorie. Je crois que ces vérifications devraient absolument être confiées à un comité scientifique et éthique
indépendant, chargé par les Nations Unies d'établir la vérité dans ce domaine.

.2 Démonstration
Pour résumer les résultats de mes recherches, voici une première diapositive qui vous présente un contrat signé par le gouvernement
des Etats-Unis, qui avait chargé la Société Litton Bionetics de créer, vers la fin des années 60 et au début des années 70, des virus
proches  du  virus  du  SIDA et  du  virus  Ebola.  Ces  virus  devaient  être  fabriqués  en  utilisant  des  méthodes  assez  primitives  et
fastidieuses. Comme vous pouvez le voir, c'est le Professeur Gallo, membre de l'Institut National du Cancer (National Cancer Institute)
qui devait suivre l'exécution de ce contrat, signé le 12 février 1962.
Sur cette deuxième diapositive, fournie par les archives du Congrès des Etats-Unis, vous pouvez voir que la Société Litton Bionetics
figurait en 1969 au sixième rang des fournisseurs de l'Armée américaine, en matière d'armes biologiques.
La diapositive suivante reproduit l'édition du 5 décembre 1970 du journal "Nature". Vous pouvez constater que le Docteur Gallo, en
collaboration avec ses collègues de Litton Bionetics, y rendait compte de ses travaux sur les cellules humaines atteintes de leucémie
aiguë. Vous vous rappelez sans doute que c'est aussi le Docteur Gallo qui a découvert le virus du SIDA en 1984. Plus tard, on a établi
qu'il n'avait pas découvert ce virus seul, mais qu'il devait partager cette découverte avec le Professeur français Montagnier.
Le problème, c'est que l'étude des cellules leucémiques avait mis en évidence le rôle essentiel d'une enzyme, qui était également
capitale pour expliquer le fonctionnement du virus du SIDA. Le nom scientifique anglais de cette enzyme est "RNA-dependant DNA
polymerase", ou "transcriptase inverse". On avait mis en évidence le rôle de cette enzyme dans les cellules leucémiques dès avant
1970, c'est-à-dire près de 15 ans avant la découverte du virus du SIDA par le Docteur Gallo, et 9 ans avant sa découverte du premier
virus de la leucémie (HTLV-1).
La diapositive suivante vous montre toutes les manipulations de virus qui avaient été faites à cette époque sous la direction du Docteur
Gallo. Vous voyez par exemple que certains virus propres aux singes avaient été combinés avec des virus de leucémies propres aux
espèces félines ou aux poulets. Ces virus ARN avaient la particularité de provoquer des états immunodépresseurs qui aboutissaient à
la mort. Il est bien connu que la leucémie des chats présente les mêmes symptômes et la même pathologie que ceux du SIDA humain.
Je dois ajouter que, contrairement à certaines croyances populaires, ces maladies ne passent pas naturellement et facilement d'une
espèce à l'autre. Pour que ces virus propres aux espèces animales puissent attaquer l'espèce humaine, il faut créer des "hybrides
mutants", en cultivant les virus animaux soit dans des cellules sanguines humaines, soit dans des tissus fœtaux humains.
La diapositive suivante vous présente une carte du monde, diffusée par le gouvernement américain en 1974. Vous voyez sur cette
carte un petit carré entourant la ville de New York, et un autre carré entourant une région de l'Afrique Centrale, vers le nord-ouest de
l'Ouganda. Selon la légende, les carrés représentent les zones géographiques où étaient effectuées des recherches sur le virus de
l'herpès. Plus précisément, il s'agissait du virus d'Epstein-Barr, et de cytomégalovirus des singes, qui provoquent certains cancers et la
fatigue  chronique.  Selon  la  légende  de  la  carte,  il  était  aussi  précisé  que  ces  deux  régions  géographiques  faisaient  l'objet  de
recherches sur le virus du cancer du foie et sur le virus de l'hépatite B, dans le but de produire un vaccin.
Or il se trouve que ces deux régions, c'est-à-dire New York et l'Afrique Centrale, sont justement celles qui ont été initialement frappées
par le virus du SIDA !
Vous pourrez vous reporter à mon article publié dans "Medical Hypotheses" pour une présentation plus détaillée de ma thèse. Pour me
résumer, je dirai qu'entre fin 1974 et début 1975, 200.000 doses du vaccin de l'hépatite B, représentant quatre sous-types de virus, ont
été administrées à des homosexuels de New York, à des Noirs d'Afrique Centrale, et à des enfants handicapés mentaux de l'Ecole
Willowbrook de Staten Island, à New York. Ce vaccin avait été préparé en cultivant un virus de l'hépatite B propre aux chimpanzés et
aux singes Rhésus, qui avaient été expédiés à New York par le Laboratoire Litton Bionetics.
Le Docteur Hilleman, considéré comme le plus grand spécialiste mondial en matière de vaccins, a reconnu au cours d'une interview de
1986, qui n'a jamais été diffusée, qu'il avait importé en Amérique des singes contaminés par le SIDA pour faire des recherches sur un
vaccin, au sein de la Société Pharmaceutique Merck. J'ai découvert la cassette de cette interview dans les archives de la Bibliothèque
Médicale Nationale. Le Docteur Hilleman racontait comment il avait lui-même emmené à New York des primates infectés, originaires
de l'Afrique. Je possède des copies de contrats conclus par Litton Bionetics, prouvant que les singes qu'ils avaient utilisés pour leurs
expériences provenaient du sud-ouest et du nord-ouest de l'Ouganda. A cette époque, Litton Bionetics, en association avec l'Agence
Internationale de Recherche sur le Cancer (IARC) menait dans cette région de nombreuses études sur des populations indigènes,
études portant sur les virus du cancer et sur la fabrication de vaccins.
Les premiers vaccins contre l'hépatite B ont été fabriqués à partir de ces chimpanzés contaminés par le SIDA. On a d'abord cultivé les
virus dans les chimpanzés, puis on a extrait ces virus des chimpanzés, en même temps que divers contaminants viraux, dont le SV40,
les  SIV,  et  les  SFR,  pour  fabriquer  les  vaccins.  Ces  virus  ont  d'abord  été  injectés  aux  enfants  de  l'Ecole  Willowbrook,  à  des
homosexuels de New York, et à des Noirs d'Afrique Centrale. Bien entendu, un nombre important de ces sujets sont morts au cours de
ce stade de la recherche. On a ensuite prélevé le sang des survivants, qui avaient fabriqué des anticorps de l'hépatite B. Le vaccin
final fut préparé à partir de ce sang, en séparant les cellules du sérum. Le sérum a servi à fabriquer les quatre sous-types du vaccin de
1974-1975, dont 200.000 doses ont été administrées aux mêmes populations.
Tous ces éléments constituent des preuves scientifiques qui permettent d'expliquer parfaitement comment le SIDA a pu simultanément
se développer,  à la fin des années 70, dans deux populations démographiquement distinctes,  situées dans deux continents très
éloignés.
On a dit que l'on avait découvert des virus du SIDA antérieurement à cette époque. Mais cette information n'est pas exacte. On avait
simplement mis en évidence certains fragments des gènes du virus HIV, qui étaient peut-être des portions de virus plus anciens. Mais
le génome complet du virus du SIDA n'a été déterminé qu'à l'origine de la pandémie du SIDA.
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.3 Conclusion
En conclusion, je citerai brièvement cet extrait de mon article de "Medical Hypotheses" :
"L'hypothèse (de la création délibérée de l'endémie du SIDA) n'est pas aisément retenue par les personnes, les organisations, les
institutions et les administrations gouvernementales, notamment celles qui servent des intérêts particuliers. Mais le fait de négliger une
telle hypothèse, et de refuser de la vérifier, conduit à des conséquences catastrophiques. Une telle négligence ternit le fondement
éthique de la science. Elle s'oppose à nos obligations morales, en tant que citoyens du monde, et peut tout simplement nous rendre
complices d'attaques irréversibles contre l'humanité.
"Par ailleurs, cette crise mondiale du SIDA peut servir les intérêts idéologiques de certains groupes, qui verraient d'un mauvais œil le
développement démographique de certaines populations, dans cette période de transition globale de la planète. En effet, le SIDA
représente un mécanisme de contrôle de revenus importants,  au service de certains intérêts sécuritaires nationaux, de certaines
organisations, institutions et industries qui bénéficient directement de ce qu'il faut bien appeler un génocide mondial".
Je vous remercie.

Note de Parole de Vie     : 
Cet  article  représente  l'un  des  meilleurs  articles  scientifiques  que  nous  connaissions  sur  le  problème  de  l'origine  délibérément
provoquée de l'endémie du SIDA. Quand on connaît l'absence totale de scrupules moraux des Illuminati, et leur plan machiavélique et
diabolique de contrôle et de destruction du monde, on doit considérer la thèse du Docteur Horowitz comme hautement probable, sinon
certaine.
Le SIDA ne serait donc pas directement un jugement de Dieu contre le péché, mais simplement une conséquence biblique normale de
la pratique de certains péchés. La Bible dit bien que "le salaire du péché, c'est la mort". Mais aussi que "le don gratuit de Dieu en
Jésus-Christ, c'est la vie éternelle" et le pardon des péchés !
Il est temps en outre que les parents chrétiens surveillent de très près les vaccinations imposées à leurs enfants. S'ils ne veulent pas
les refuser, compte tenu des conséquences légales qu'ils devraient subir, ils doivent pour le moins prier le Seigneur d'annuler tous les
effets néfastes éventuels de ces vaccinations, pour le cas où elles auraient été conçues pour nuire     !

A211 Vaccination, pratique impie
Article du Docteur Leonard G. Horowitz, D.M.D., M.A., M.P.H..
L’original de cet article peut être consulté en anglais sur le site Internet :
http://www.prophecyandpreparedness.com/Articles/Vaccination%20The%20UnGodly%20Practice.htm
Reproduction de la traduction française autorisée, pourvu qu’elle soit intégrale, et que les sources soient indiquées.
En  ce  moment,  se  déroule  aux  USA une  campagne  massive  de  vaccination  contre  la  variole.  Que  se  cache-t-il  derrière  cette
campagne?
Le Docteur Leonard Horowitz est diplômé de l'Université de Harvard. Docteur en chirurgie dentaire, il est spécialiste des vaccins et des
virus. Auteur de treize livres à succès, il a été le rapporteur auprès d'une Commission d'enquête du Congrès américain sur les effets
possibles de certaines vaccinations sur l'épidémie actuelle d'autisme aux USA. Le Docteur Horowitz est d'origine juive. Il s'est converti
à Jésus-Christ. 
Nous vous présentons la traduction de l'article qu'il a rédigé sur la pratique de la vaccination, en collaboration avec le Pasteur Norm
Franz. Cet article, étonnant de la part  d'une sommité médicale internationale comme le Docteur Horowitz,  dérangera sans doute
beaucoup d'idées préconçues ! 
Nous avons fait  précéder son article d'une dépêche d'agence concernant la campagne de vaccination massive contre la variole,
menée actuellement aux USA pour prévenir une "très probable" attaque bactériologique terroriste.
Les plans du Pentagone en cas d'épidémie de variole.
http://www.tetrahedron.org/articles/smallpox/pentagon_plans.html
Article de Pamela Hess, correspondante au Pentagone de l'Agence United Press International. Publié le 13 décembre 2002.
WASHINGTON, le 13 Décembre (UPI). L'armée pourrait  être appelée à assurer l'ordre dans les zones où une quarantaine serait
imposée, pour le cas où une épidémie de variole éclaterait aux Etats-Unis. Le Département de la Défense, dès le mois de Septembre,
avait mis au point un plan pour faire face à cette éventualité.
Vendredi dernier, la Maison-Blanche et le Pentagone ont publié leur décision de commencer une campagne massive de vaccinations,
en commençant par les personnels de santé, et jusqu'à 500.000 militaires susceptibles de contracter la variole sur des champs de
bataille. Tous les hauts responsables de l'Armée ont reçu des instructions précises pour lutter contre une attaque bactériologique
terroriste sur le sol américain.
Compte tenu du fait que la variole a été complètement éradiquée en 1979, un seul cas déclaré de cette maladie serait considéré
comme résultant d'une attaque terroriste. Actuellement, seuls deux pays au monde conservent officiellement des souches de l'agent
infectieux de la variole : les Etats-Unis et la Russie. Mais le gouvernement américain craint que certaines souches aient pu être volées
et vendues au marché noir.
Selon le Centre de Contrôle des Maladies, un tiers des malades infectés par la variole pourraient décéder, s'ils n'étaient pas traités à
temps.
L'Etat-Major  de  l'Armée,  dirigé  actuellement  par  le  Général  de  l'Armée  de  l'Air  Ralph  Eberhart,  serait  chargé  de  coordonner
l'intervention de l'Armée en cas d'attaque bactériologique terroriste.
Normalement, l'Armée n'est pas autorisée par la loi à accomplir des tâches de maintien de l'ordre sur le sol américain. Toutefois, les
autorités civiles peuvent demander l'intervention des militaires en cas de force majeure. Les militaires ne seraient pas normalement
autorisés à être armés s'ils devaient faire respecter les mesures de quarantaine. Toutefois, leurs armes devraient être stockées à
proximité de leurs zones d'intervention, pour être disponibles en cas de besoin. Selon le plan du Département de la Défense, les
militaires ne pourraient être armés qu'en cas d'ordre formel émanant du Secrétaire à la Défense et du Ministre de la Justice.
Au plan local, et dans le but de sauver rapidement des vies, de prévenir des souffrances humaines et d'éviter des dommages aux
biens, la hiérarchie militaire pourrait être directement contactée par les autorités civiles, sans que celles-ci aient besoin de passer par
l'accord du Pentagone.
Une épidémie de variole aux Etats-Unis pourrait réduire sérieusement la marge de manœuvre de l'Armée, car les mouvements de
troupes seraient réduits au minimum pour empêcher l'épidémie de s'étendre. On considère que toutes les populations se trouvant dans
un rayon correspondant à une heure de transport, à partir d'un centre d'infection, seraient les plus menacées par la maladie.
Les militaires pourront être également appelés à évacuer et enterrer les morts, dans le cas où l'épidémie provoquerait un grand
nombre de victimes.
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(Commentaire de Parole de Vie : Il se peut qu'il y ait un risque terroriste réel de guerre bactériologique. Toutefois, connaissant les
plans du Nouvel Ordre Mondial, il est clair que les Illuminati disposent de tous les atouts pour déclencher un nouveau chaos contrôlé,
sous la forme d'une épidémie de variole délibérément provoquée. Le Président Bush vient de déclarer publiquement qu'il ferait lui-
même partie des premiers vaccinés. Nous assistons en tout cas à une montée en puissance des "incitations" à la vaccination, déjà
obligatoire pour un certain nombre de personnels. Rien n'empêche le gouvernement de prendre bientôt des mesures coercitives pour
l'ensemble de la population, qui acceptera une nouvelle fois de renoncer à ses libertés, pour des raisons de "sécurité nationale". Nous
estimons que le droit au refus de toute vaccination, pour des raisons personnelles de conviction ou de foi, devrait être accordé à tout
citoyen d'un pays (encore) libre !)
Article du Docteur Leonard Horowitz : Vaccination, pratique impie !
Beaucoup de gens croient que les vaccinations sont sans danger, et qu'elles sont obligatoires pour tous ceux qui fréquentent des
établissements scolaires ou des entreprises. La plupart du temps, ces gens sont trompés. Dans la plupart des Etats Américains, les
vaccinations ne sont pas obligatoires, et la loi permet d'en être exempté, pour des raisons personnelles, religieuses ou médicales. En
outre, la pratique de la vaccination est loin d'être sans danger. En fait, si vous aviez accès aux faits que l'on vous cache, vous sauriez
que les prétendus bienfaits des vaccinations ne compensent pas les inconvénients et les grands risques qu'elles entraînent.
Je pense aux parents qui choisissent de ne pas courir ces risques, afin de célébrer le Seigneur et de recevoir Ses bénédictions, qui
comprennent aussi la santé et l'immunité naturelle. C'est pour eux que j'ai choisi de présenter un certain nombre de versets bibliques,
en leur conseillant de les attacher à leur formulaire de refus de la vaccination !
Ces versets bibliques servent aussi de supplément à un message audio de 90 minutes que j'ai diffusé, sous le titre de "Horowitz et les
vaccins".  Sur  cette  cassette,  je  parle  en détail  du droit  que possède tout  citoyen de refuser  les  vaccinations,  pour  des raisons
spirituelles ou religieuses. J'expose aussi les moyens d'éviter les vaccinations, et les arguments à employer à l'encontre de ceux qui
veulent les imposer. En outre, cette cassette présente de quelle manière étonnante certains experts de l'industrie des vaccins, dont le
Docteur Maurice Hilleman, lauréat en 1998 de la médaille d'or Sabin, ont admis que beaucoup de nos vaccins considérés comme sûrs
étaient en fait contaminés et potentiellement mortels.
Ceux  qui  veulent  s'abstenir  de  vaccinations  pour  des  raisons  spirituelles  ou  religieuses  pourront  trouver  dans  la  Bible  certains
arguments, notamment des dispositions de la Loi que l'on peut assimiler à une interdiction des manipulations génétiques, ainsi qu'à
une interdiction d'employer les produits issus des manipulations génétiques :
"Vous observerez mes lois. Tu n'accoupleras point des bestiaux de deux espèces différentes ; tu n'ensemenceras point ton champ de
deux espèces de semences ; et tu ne porteras pas un vêtement tissé de deux espèces de fils" (Lévitique 19 :19).
Cet avertissement divin pourrait être appliqué à la recherche génétique. En effet, c'est du sérum de bovins qui est souvent employé
dans  la  fabrication  des  vaccins.  On emploie  aussi  des  cellules  rénales  de  singes,  des  cellules  d'embryons  de  poulets,  ou  des
constituants génétiques de certains virus (ARN et ADN), ainsi que des protéines extraites de cellules humaines ou de levures. En ce
qui concerne les bovins, c'est du sérum de leurs fœtus qui est mélangé à des bactéries ou des particules virales, ainsi qu'à d'autres
constituants  des  vaccins,  comme certains  métaux  toxiques  tels  que  le  mercure  et  l'aluminium,  ou  d'autres  produits  chimiques
destructeurs. Ce sont donc ces mélanges malsains qui sont injectés à vos enfants.
Une fois que ces vaccins, qui comprennent des ARN et ADN d'espèces animales, et des bactéries ou virus génétiquement manipulés,
pénètrent dans votre sang, ils peuvent entraîner des mutations génétiques de vos cellules. Vous avez donc ensemencé votre sang de
"diverses espèces de semences", qui non seulement mettent à l'épreuve votre système immunitaire, mais peuvent aussi provoquer
certains cancers. Ces cancers peuvent être créés par l'affaiblissement du système immunitaire provoqué par tous les adjuvants nocifs
inclus dans les vaccins.
En outre, ces transferts contre-nature de particules infectieuses entre différentes espèces provoquent souvent des maladies auto-
immunes. J'en ai parlé dans mon livre. Pour toutes ces raisons, on doit considérer que les vaccinations constituent une "pratique
impie".
Votre sang contient des cellules dont la fonction spécifique est de protéger votre corps de l'intrusion d'agents ennemis. Il s'agit des
globules blancs, ou lymphocytes. Ils sont chargés se surveiller l'apparition de cellules cancéreuses ou malignes, et de les détruire. Les
vaccinations mettent exagérément à l'épreuve ces globules blancs et les affaiblissent. Cette pratique est donc malsaine et impure.
Dans la Bible, Dieu nous recommande de veiller à la santé et à la pureté de notre sang. Nous citerons plus loin quelques versets qui
nous le montrent.
Il  faut aussi  savoir que certains vaccins sont fabriqués en mélangeant du sang de nombreux individus, dont des drogués et des
personnes qui sont au banc de la société, et qui ont souvent été exposés à divers agents infectieux, bactéries et virus. Lorsque les
laboratoires qui fabriquent les vaccins sont en possession du sang de ces personnes, ils séparent le sérum des cellules du sang, et
c'est ce sérum qui est employé pour la mise au point des vaccins.
Ce fut le cas pour le vaccin contre l'hépatite B, qui fut administré à des homosexuels de New York et à des Noirs d'Afrique Centrale en
1974.  Selon les évidences scientifiques dont  nous disposons,  mais qui  ont  été cachées au grand public,  et  selon de nombreux
témoignages de personnes impliquées dans ces expériences, c'est très probablement ce vaccin qui a déclenché la pandémie du SIDA.
En somme, comme les vaccins sont fabriqués à partir d'animaux sacrifiés pour cultiver des virus infectieux de cancers, il s'agit là,
manifestement,  d'une pratique dangereuse. Outre le vaccin contre l'hépatite,  ce fut  aussi  le cas du vaccin contre la polio,  qui  a
également provoqué des cancers et le SIDA. Pour fabriquer le vaccin de Merck, on a pris des tissus d'animaux morts ou mourants,
avec leur sang, afin d'en extraire les agents infectieux. On a ensuite mélangé des agents animaux contaminateurs avec du sang
humain. C'est à partir de ce sang contaminé que l'on a fabriqué le vaccin final. C'est de cette manière que les agents infectieux ont pu
très facilement se transmettre d'une espèce à l'autre, comme on le voit aujourd'hui. Selon la Bible, il s'agit d'une pratique qui constitue
un péché.
Plusieurs passages de la Bible nous parlent de l'importance de maintenir la pureté de notre sang. Nous allons les examiner. Mais je
voudrais  tout  d'abord  rappeler,  comme je  l'ai  indiqué  dans  mon  livre  "Emerging  Viruses :  AIDS  &  Ebola  -  Nature,  Accident  or
Intentional ?" (Les virus émergents : SIDA et Ebola, étaient-ils naturels, accidentels, ou intentionnels ?), que c'est la famille Rockefeller
qui a lancé et qui contrôle, au niveau international, l'industrie des banques de sang. C'est Laurance Rockefeller, en particulier, qui a
réuni  le Conseil  des Médecins chargé de contrôler les banques de sang de la ville de New York.  C'est  cette organisation qui  a
contaminé par le virus du SIDA 10.000 hémophiles dans tous les Etats-Unis, et un nombre incalculable d'autres hémophiles dans le
monde. Elle leur avait fourni du sang contaminé, en sachant pertinemment que ce sang était infecté par le virus du SIDA et par
d'autres agents infectieux. Plus récemment, les Canadiens et les Américains ont appris que des millions de personnes avaient été
contaminées par du sang infecté par l'hépatite C, qui provoque aussi des cancers, et par les prions qui provoquent la maladie de
Creutzfeldt-Jakob. Ce sang provenait des mêmes banques de sang.
Il est aussi bien connu que la famille Rockefeller s'est octroyé le quasi-monopole de l'industrie pharmaceutique américaine, dès les
années 20. Elle règne aussi sur l'industrie des fournitures médicales. (NDE : Il y a de quoi s'inquiéter, quand on sait que la famille
Rockefeller est l'une des grandes familles d'Illuminati dans le monde !)
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C'est aussi à la même époque que les Rockefeller ont largement financé la recherche contre le cancer et l'industrie des produits
anticancéreux. Ils ont aussi financé le mouvement eugénique (NDE : Ce mouvement recherche la "pureté de la race").
C'est le mouvement eugénique, sous l'inspiration des Rockefeller, qui a commencé à faire des recherches sur la génétique humaine.
Divers centres de recherches et  fondations ont commencé à mettre en lumière les différences d'ADN entre les races humaines,
longtemps avant que le Troisième Reich hitlérien s'engage dans ce que les eugénistes ont appelé par la suite "l'hygiène raciale". Les
Rockefeller  ont  donc financé des  recherches sur  les prédispositions  génétiques  des diverses races humaines aux cancers et  à
diverses autres maladies. C'est grâce à la fortune des Rockefeller qu'a été construit en 1928, dans l'Allemagne pré-nazie, l'Institut
Kaiser Wilhelm pour l'Anthropologie,  l'Eugénique et  l'Hérédité  Humaine. C'est  cet  Institut  qui  a formé la plupart  des scientifiques
hitlériens qui se sont occupés "d'hygiène raciale", dont Ernst Rudin. C'est ce dernier qui devait plus tard diriger la "Société d'Hygiène
Raciale" chère à Hitler.
D'autres documents secrets  antérieurs prouvent  de quelle  manière stupéfiante la  famille Rockefeller  a  abondamment  soutenu le
Troisième Reich hitlérien, en investissant lourdement dans l'industrie allemande. Le principal conglomérat industriel allemand, qui a
soutenu l'effort de guerre nazi, fut l'IG Farben. Les principaux directeurs de l'IG Farben étaient aussi membres de l'élite des SS. Aidée
par les frères Dulles, et leur agence juridique de Wall Street, Sullivan and Cromwell,  c'est la Standard Oil Company de John D.
Rockefeller qui a fourni à l'industrie allemande les brevets nécessaires pour produire le pétrole et le caoutchouc synthétiques, qui
devaient être fabriqués par les victimes de l'Holocauste dans les usines situées près des camps de concentration, à Auschwitz et
ailleurs.
Il faut aussi souligner que c'est l'IG Farben, étroitement associée aux Rockefeller, qui détenait le brevet du gaz qui a tué des millions
de victimes de l'Holocauste, au moment où elles entraient dans les "douches" prévues pour les "désinfecter" et assurer la "santé
publique".
Le livre et la cassette déjà cités exposent aussi en détail comment se sont déroulées les expériences concernant l'hépatite B, qui ont
très probablement transmis le SIDA aux homosexuels de New York et aux Noirs d'Afrique Centrale. Ce vaccin avait été mis au point
par la Food and Drug Administration (Administration chargé de l'Alimentation et des Drogues et Médicaments), le Center for Disease
Control and Prevention (Centre chargé du Contrôle et de la Prévention des Maladies), et par le National Institute for Allergies and
Infectious Diseases (Institut National des Maladies Infectieuses et des Allergies). Ce projet était placé sous la direction du Docteur
Maurice Hilleman, responsable des vaccins à la Société Pharmaceutique Merck. Il est très étonnant de savoir que cette Société a reçu
une part importante du trésor de guerre nazi, à la fin de la deuxième guerre mondiale. A cette époque, le Président de cette Société,
George W. Merck, était le responsable de l'industrie américaine des armes biologiques et bactériologiques. Il avait été personnellement
nommé à ce poste par le Président Roosevelt et le Secrétaire à la Guerre Stimson.
Après la deuxième guerre mondiale, la plupart des scientifiques qui avaient travaillé dans l'industrie nazie des armes bactériologiques
ont été secrètement recrutés par les Alliés. Plusieurs personnalités médicales allemandes célèbres ont ainsi trouvé refuge aux Etats-
Unis, grâce à une opération secrète appelée Operation Paper Clip (Opération Trombone), menée par l'OSS, ancêtre de la CIA. Parmi
ces réfugiés nazis se trouvaient Erich Traub et son assistant. Ce cancérologue et virologue de renommée mondiale, principal expert de
l'industrie nazie des armes bactériologiques, fut affecté au Laboratoire de Recherches Biologiques de la Marine américaine, affilié à
l'Université de Californie. Il recevait à l'époque un salaire annuel de plus de 65.000 dollars, sans les primes, pour continuer à mettre au
point ces armes bactériologiques mortelles, pendant une bonne partie de la guerre froide, aux frais du contribuable américain.
Il faut aussi considérer un autre fait troublant. C'est la Fondation Rockefeller et le Fonds Merck, dont les créateurs étaient associés à
Hitler, qui constituent aujourd'hui les principaux bailleurs de fonds permettant de financer des opérations qui contribuent en fait à la
dépopulation du monde. Déguisées en actions de "contrôle de la population", ces opérations constituent de véritables génocides, et se
situent en droite ligne des politiques eugéniques d'avant-guerre. Tous les gouvernements du monde auraient grand intérêt à mener des
enquêtes sur ces associations, sur leur histoire, et sur les liens qu'elles entretiennent avec les organisations chargées de mettre au
point les vaccins et de les administrer.
A la suite des tempêtes de protestations soulevées par de nombreux pays du Tiers Monde, au cours de conférences internationales
sur le "contrôle de la population et des naissances", plusieurs hauts fonctionnaires américains ont décidé de ne plus officiellement
mentionner l'argument du "contrôle de la population". On préfère parler actuellement de "Planning Familial" et de "Médecine Infantile et
Maternelle".
Est-il possible que ce soit pour cette raison que les Centres de Planning Familial, et les cliniques de Médecine Infantile et Maternelle,
exigent avec autant d'empressement la vaccination des enfants, et militent aussi ardemment pour les vaccinations obligatoires ?
Dans ce contexte très alarmant, les passages suivants de la Bible prennent toute leur signification :
Lamentations 4 :13-15 prévoyait l'épidémie de SIDA, ainsi que d'autres épidémies actuelles et futures. Ce passage mentionne aussi la
crainte et le rejet des séropositifs et de tous ceux qui sont infectés de maladies contagieuses diverses. En lisant le début de ce
passage,  considérez le  fait  que les responsables religieux encouragent  leurs  adeptes à accepter  les vaccinations.  Beaucoup de
pasteurs invitent même dans leurs églises des infirmières diplômées pour effectuer ces injections toxiques et parfois mortelles :
"Voilà le fruit des péchés de ses prophètes, des iniquités de ses sacrificateurs, qui ont répandu dans son sein le sang des justes  ! Ils
erraient en aveugles dans les rues, souillés de sang ; on ne pouvait toucher leurs vêtements. Eloignez-vous, impurs ! leur criait-on,
éloignez-vous, éloignez-vous, ne nous touchez pas ! Ils sont en fuite, ils errent çà et là ; on dit parmi les nations : Ils n'auront plus leur
demeure !"
Ezéchiel 3 :18-20 nous offre des arguments pour comprendre à quel point il est important que nous connaissions les rapports qui
existent entre les vaccins, les transfusions de sang, le péché et la mort :
"Quand je dirai au méchant : Tu mourras ! si tu ne l'avertis pas, si tu ne parles pas pour détourner le méchant de sa mauvaise voie et
pour lui sauver la vie, ce méchant mourra dans son iniquité, et je te redemanderai son sang. Mais si tu avertis le méchant, et qu'il ne se
détourne pas de sa méchanceté et de sa mauvaise voie, il mourra dans son iniquité, et toi, tu sauveras ton âme. Si un juste se
détourne de sa justice et fait ce qui est mal, je mettrai un piège devant lui, et il mourra ; parce que tu ne l'as pas averti, il mourra dans
son péché, on ne parlera plus de la justice qu'il a pratiquée, et je te redemanderai son sang".
Ezéchiel 5 :17 nous donne un autre avertissement concernant le sang, et représente une prophétie concernant certaines épidémies
actuelles, en particulier celle de la fièvre Ebola. Comme je l'ai exposé dans mon livre déjà cité, ce virus Ebola a été apparemment
fabriqué dans les laboratoires Litton Bionetics, sixième fournisseur du gouvernement américain en armes bactériologiques :
"J'enverrai contre vous la famine et les bêtes féroces, qui te priveront d'enfants ; la peste et le sang passeront au milieu de toi ; je ferai
venir l'épée sur toi. C'est moi, l'Eternel, qui parle".
Luc 13 :1-5 déclare que ceux dont le sang avait été mêlé au sang de leurs animaux sacrifiés sont des "pécheurs". C'est précisément
ce que fait l'industrie pharmaceutique pour produire beaucoup de ses vaccins.
"En ce même temps, quelques personnes qui se trouvaient là racontaient à Jésus ce qui était arrivé à des Galiléens dont Pilate avait
mêlé le sang avec celui de leurs sacrifices. Il leur répondit : Croyez-vous que ces Galiléens fussent de plus grands pécheurs que tous
les autres Galiléens, parce qu'ils ont souffert de la sorte ? Non, je vous le dis. Mais si vous ne vous repentez, vous périrez tous
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également. Ou bien, ces dix-huit personnes sur qui est tombée la tour de Siloé et qu'elle a tuées, croyez-vous qu'elles fussent plus
coupables que tous les autres habitants de Jérusalem ? Non,  je  vous le  dis.  Mais  si  vous ne vous repentez,  vous périrez tous
également".
Finalement, je voudrais citer une prophétie du Livre de l'Apocalypse, dans le chapitre 18. Cette prophétie concerne la fin des temps, où
nous voyons des rois, les marchands et les hommes les plus riches parmi les nations, séduits par la magie et la sorcellerie de la
Grande Babylone. Le mot grec traduit par "sorcellerie" est le mot "pharmacopeia", dont on a tiré le mot "pharmacie". Cette sorcellerie
est associée, à la fin de ce chapitre, au fait de répandre "le sang des prophètes et des saints et de tous ceux qui ont été égorgés sur la
terre".
On voit dans le Livre de l'Apocalypse que cette Grande Babylone doit subir de nombreux jugements, sous la forme de grandes plaies,
et aussi par l'apparition de nombreuses bêtes sauvages : "Je regardai, et voici, parut un cheval d'une couleur pâle. Celui qui le montait
se nommait la mort, et le séjour des morts l'accompagnait.  Le pouvoir leur fut donné sur le quart de la terre, pour faire périr les
hommes par l'épée, par la famine, par la mortalité, et par les bêtes sauvages de la terre" (Apocalypse 6 :8).
Le mot grec traduit par "bêtes sauvages" est "thérion" (mot Strong N° 2342), correspondant au mot hébreu "khaï" (mot Strong N°
2416). "Thérion" signifie en fait "petite bête", ou "petit animal". Les prophéties qui annoncent la plus grande mortalité sur cette terre
prévoient l'apparition de grandes pestes et de terribles "petites bêtes". Se peut-il que ces "petites bêtes" soient les bactéries, les virus
et les micro-organismes que l'on répand délibérément dans le monde entier sous la forme de sang et de vaccins contaminés ? C'est
précisément ce que prétendent beaucoup d'experts aujourd'hui.
Ceux qui se sont "livrés à la fornication" avec les démons et qui ont "versé le sang des prophètes et des saints" seront sévèrement
jugés par Dieu dans les derniers jours (voir Apocalypse 18 :2-3, 22 et 19 :2). Ce même chapitre prédit aussi qu'à l'époque de la chute
de la Grande Babylone, son "vin empoisonné", le "vin de la fureur de son impudicité" (verset 3), ce vin, qui symbolise aussi le sang,
coulera à flots, avec toutes les impuretés qu'il contient, dans les rivières et les fleuves, qui représentent les peuples de la terre. Ces
peuples seront sans doute infectés par des virus et des bactéries (des "petites bêtes"), qui balayeront plus du tiers de la population
mondiale.
Il  est  tout  à  fait  raisonnable  d'interpréter  ces  passages  de  l'Apocalypse  de  manière  à  suggérer  que  les  vaccins,  les  produits
pharmaceutiques et le sang contaminé produits par des industriels contrôlés en grande partie par la famille Rockefeller et leurs amis,
ont séduit les dirigeants internationaux, les marchants et les riches de ce monde.
Dans l'Apocalypse, les jugements terribles de Dieu, et Sa colère, s'abattent sur tous ceux qui ont adoré ces idoles babyloniennes, et
qui  les ont placées au-dessus du Seigneur.  Aujourd'hui,  on idolâtre la science médicale moderne. On continue à manipuler et  à
détériorer  d'une manière dramatique le capital  génétique des plantes,  des animaux, des micro-organismes, et  des hommes. Les
scientifiques de Babylone sont en train de détruire la perfection que Dieu avait créée sur notre terre.
Voici encore quelques passages de la Bible qui nous semblent appropriés :
"Ou si j'envoyais la peste dans ce pays, si je répandais contre lui ma fureur par la mortalité, pour en exterminer les hommes et les
bêtes…" (Ezéchiel 14 :19).
"Je passai près de toi, je t'aperçus baignée dans ton sang, et je te dis : Vis dans ton sang ! je te dis : Vis dans ton sang !" (Ezéchiel
16 :6).
"Et l'ange jeta sa faucille sur la terre. Et il vendangea la vigne de la terre, et jeta la vendange dans la grande cuve de la colère de Dieu.
Et la cuve fut foulée hors de la ville ; et du sang sortit de la cuve, jusqu'aux mors des chevaux, sur une étendue de mille six cents
stades" (Apocalypse 14 :19-20).
"Et j'entendis du ciel une autre voix qui disait : Sortez du milieu d'elle, mon peuple, afin que vous ne participiez point à ses péchés, et
que vous n'ayez point de part à ses fléaux" (Apocalypse 18 :4).
"Après cela, j'entendis dans le ciel comme une voix forte d'une foule nombreuse qui disait : Alléluia ! Le salut, la gloire, et la puissance
sont à notre Dieu, parce que ses jugements sont véritables et justes ; car il a jugé la grande prostituée qui corrompait la terre par son
impudicité, et il a vengé le sang de ses serviteurs en le redemandant de sa main" (Apocalypse 19 :1-2).

A212 Les Chrétiens et l'influence des démons
Article de Henri Viaud-Murat.
Ce court article fait le point sur le problème de la 'délivrance' des Chrétiens.
Le problème de la délivrance des Chrétiens est l'un de ceux qui entraînent le plus de controverses, souvent enflammées, au
sein de l'Eglise de Jésus-Christ. Nous vous proposons de lire attentivement ce bref article, dans lequel nous nous sommes
efforcés d'exposer ce que la Bible nous semble enseigner à ce sujet.
Un Chrétien  réellement  né  de  nouveau,  et  réellement  disciple  de  Jésus-Christ,  peut-il  encore  être,  d'une  manière  quelconque,
"possédé", "démonisé", lié, ou influencé par un démon ? Est-il possible qu'un Chrétien dont le corps est devenu le temple du Saint-
Esprit,  puisse encore abriter  "quelque part"  un hôte indésirable nommé démon ? Un Chrétien peut-il  faire l'objet  d'une prière de
délivrance, que d'autres appellent encore "exorcisme" ? La délivrance des Chrétiens doit-elle être pratiquée et encouragée ?
Ce sont des questions importantes, qui méritent une réponse équilibrée et sérieuse, à la lumière de l'enseignement des Ecritures.
Nous ne pouvons pas nous permettre d'avoir sur ce sujet le moindre préjugé, la moindre opinion préconçue, ni d'être influencés par
des enseignements ou une théologie qui ne seraient pas en accord avec la pensée du Seigneur.
Nous n'avons pas la prétention d'écrire un article qui  fera le tour complet de tous les problèmes concernant les Chrétiens et les
démons. Mais nous voulons simplement exposer les grandes lignes de ce que la Bible enseigne à ce sujet, selon notre compréhension
actuelle.
Nous partirons du fait biblique de l'existence des démons. Ce sont des esprits impurs et mauvais qui sont au service de Satan, et qui
collaborent à son œuvre de séduction et de destruction de l'humanité. Les Evangiles fourmillent de récits où nous voyons le Seigneur
délivrer de nombreux Juifs de toutes sortes de démons, notamment d'esprits qui provoquaient des infirmités et des maladies : esprits
de surdité, de cécité, d'infirmité, etc…
Il est acquis que ces mauvais esprits cherchent à occuper un corps humain pour assouvir leurs passions, voire un corps animal, s'ils
ne peuvent pas entrer dans un corps humain. Nous pensons à la légion de démons qui ont quitté le démoniaque de Gadara, pour
entrer dans un troupeau de porcs.
Les démons ne pénètrent en général dans un corps humain que par hérédité, ou par la pratique de certains péchés "d'abomination",
qui  ouvrent  automatiquement  une porte  à l'entrée d'un démon.  Parmi ces péchés d'abomination,  on peut  citer  en particulier  les
meurtres, les perversions sexuelles, l'usage intensif de drogues ou de produits toxiques, et les pratiques occultes.
Une bonne partie  du ministère de Jésus a donc consisté  à délivrer des malheureux démoniaques tourmentés par toutes sortes
d'esprits méchants. Il faut toutefois noter que Jésus, qui avait un discernement parfait, n'a pas systématiquement délivré tous les
démoniaques qu'Il rencontrait sur Sa route. Il ne les a délivrés que lorsque les démons les précipitaient dans une crise violente en Sa
présence. Il a aussi délivré des enfants tourmentés par des démons, lorsque les parents le lui demandaient. Mais Il n'a jamais effectué
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des "délivrances collectives" comme on en voit aujourd'hui. Il chassait les démons comme un signe de la venue du Royaume de Dieu
au milieu des Siens.
En revanche, dans les Actes des Apôtres et les épîtres, nous ne voyons que très peu de récits de délivrances. Ceux qui sont rapportés,
comme la délivrance par Paul de la femme qui avait un esprit de Python, ne concernent en outre que des personnes qui n'étaient pas
converties à Jésus-Christ. La Bible ne dit nulle part qu'un Chrétien puisse "avoir" un démon. Mais on doit reconnaître aussi qu'elle ne
dit nulle part qu'il ne puisse pas en avoir. Ceux qui l'affirment sont obligés d'interpréter certains passages d'une manière qui confirme
leur théologie.
Il  faut  reconnaître  que  les  apôtres  n'ont  donné  aucun  enseignement  sur  la  délivrance  des  Chrétiens,  alors  que  Paul  s'étend
longuement sur la nécessité de crucifier la chair et de marcher par l'esprit. Même si l'apôtre Paul nous informe dans Ephésiens 6 que
"nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang", mais contre les puissances des ténèbres et les mauvais esprits, jamais il n'a
donné un enseignement clair sur la nécessité de faire passer des Chrétiens nés de nouveau par la délivrance des démons. Cela doit
nous faire réfléchir. Nous devons honnêtement constater ces faits, et en tirer les conséquences qui s'imposent.
Il  faut  toutefois  pouvoir  expliquer  ce  que sont  devenus  les  démons qui  possédaient,  ou  que  possédaient  auparavant  certaines
personnes, lorsqu'elles viennent à Christ pour devenir Ses disciples. Que deviennent les démons qui pouvaient lier, ou habiter dans
ces personnes, lorsqu'elles se convertissent à Jésus ?
Il nous semble que l'on ne peut répondre de manière satisfaisante à ces questions que si l'on a compris d'une part quelle est la
composition de la nature humaine, en relation avec la nouvelle naissance, et d'autre part comment recevoir concrètement le parfait
héritage que Christ nous a légalement acquis. Nous devons enfin savoir quelle place la délivrance doit occuper dans la vie spirituelle
d'un Chrétien.

.1. La composition de la nature humaine, et la régénération de l'esprit.
L'être humain est composé de trois parties distinctes : l'esprit, l'âme, et le corps. L'esprit est un organe spirituel qui nous permet de
communiquer avec Dieu et le monde spirituel. L'âme ne concerne que l'aspect psychologique de l'homme : son intellect, ses émotions
et sa volonté. Tout le monde sait de quoi est constitué le corps, mais beaucoup de Chrétiens ne font pas clairement la différence entre
l'âme et l'esprit. Or il est capital de bien faire cette différence.
Quand un être humain se tourne vers le Seigneur Jésus pour recevoir Son salut, il doit d'abord réaliser son état de pécheur perdu, et
son besoin aigu d'un Sauveur qui le libère du fardeau de ses péchés. Convaincu de péché par le Saint-Esprit, le pécheur se tourne
vers Jésus-Christ pour recevoir le pardon de Ses péchés, par la foi en l'œuvre parfaite et suffisante de la Croix.
C'est alors que le Seigneur accomplit en lui le miracle de la nouvelle naissance. Il fait passer son esprit, de mort qu'il était, par une
véritable résurrection spirituelle, et lui donne la vie divine. Notre esprit, qui était dans les ténèbres et dans la mort (c'est-à-dire coupé
de Dieu), passe dans la lumière divine et dans la vie éternelle. L'homme retrouve sa communion avec le Seigneur, communion perdue
depuis la chute. Le Saint-Esprit vient alors demeurer dans l'esprit régénéré du Chrétien, pour commencer à le conduire dans une vie
nouvelle en Christ, et accomplir le plan de Dieu dans la vie de Son enfant.
Toutefois, l'âme et le corps ne sont pas directement touchés par la régénération de notre esprit. Il est essentiel de le comprendre.
Même si  nous sentons qu'au plus profond de nous-mêmes, nous avons bien reçu la vie de Dieu, et  que notre esprit  nous rend
témoignage que nous sommes bien enfants de Dieu, nous réalisons aussi que notre nature charnelle est toujours active, et qu'elle va
tenter de nous contrôler, comme elle le faisait avant notre nouvelle naissance.
Il s'ensuit donc une œuvre profonde de sanctification, plus ou moins rapide selon la consécration du Chrétien et l'enseignement qu'il
reçoit. Cette sanctification avance rapidement quand on a compris en quoi consiste la marche par l'esprit. Ce n'est pas notre esprit
régénéré qui est concerné par la sanctification, puisqu'il est déjà saint et pur. La sanctification ne concerne que l'âme et le corps. Par la
sanctification, l'âme et le corps passent par un renouvellement progressif, une purification produite par l'action du Saint-Esprit et de la
Parole de Dieu, dans les pensées, les sentiments, la volonté et le corps du Chrétien. (Voir Romains 12).
Revenons à présent à notre question :  "Que sont devenus les démons qui  pouvaient lier  ou "posséder" une personne, avant sa
conversion à Christ ?"
Notre esprit étant régénéré, et le Saint-Esprit venant demeurer dans notre esprit régénéré, il est exclu que le moindre démon puisse
continuer à subsister dans notre esprit, ni à le contrôler. N'oublions pas que celui-ci est "créé dans une justice et une sainteté que
produit la vérité" (Ephésiens 4 :24). Notre esprit régénéré est notre seule nouvelle nature véritable. Tout ce qui reste de notre ancienne
nature, nos pensées, notre volonté et nos désirs charnels, doit être mis à mort et laisser pleinement la place à notre nature nouvelle.
Il est clair que si nous passions par une résurrection complète au moment de la nouvelle naissance, dans notre esprit, notre âme et
notre corps, aucun démon ne pourrait continuer à demeurer en une partie quelconque de notre être, ni l'influencer en quoi que ce soit.
Mais ce n'est pas le cas, nous le savons bien.
Paul nous dit dans l'épître aux Romains qu'une "loi de péché" continue à habiter dans notre corps (Romains 7 :14-24). C'est cette loi
de péché qui anime la vie de la chair. Or notre corps est aussi le temple du Saint-Esprit. Nous sommes donc confrontés à cette réalité :
notre corps, qui est le temple du Saint-Esprit, abrite encore ce qui reste de notre vieille nature de péché, ainsi qu'une "loi de péché" qui
demeure dans nos membres (Romains 6). Ceux qui refusent de croire que le Saint-Esprit ne peut pas "cohabiter" avec un mauvais
esprit dans le même corps, doivent pourtant admettre que le Saint-Esprit doit demeurer dans un corps dans lequel habite encore une
loi de péché. Toutefois, il est clair qu'il n'y a aucun mélange entre le Saint-Esprit et cette loi de péché. Ils se situent sur deux plans
complètement différents. Le Saint-Esprit demeure en fait dans une habitation à sa mesure, notre esprit régénéré, tandis que la "loi de
péché" demeure dans nos membres, dans le corps physique proprement dit.
Paul nous montre donc comment nous pouvons être libéré, non de la présence de cette loi de péché, mais de son contrôle sur notre
vie, grâce à l'action d'une loi supérieure, la "loi de l'esprit de vie en Jésus-Christ" (Romains 8 :1). Cette "loi de péché" ne disparaîtra de
notre corps et de nos membres, qu'à la résurrection, lors du retour du Seigneur. Mais, dès à présent, nous pouvons apprendre à
marcher par l'esprit, pour annuler la loi de péché qui agit dans la chair.
Nous ne devons jamais oublier que cette loi de péché qui anime notre chair est aussi impure aux yeux du Seigneur que la loi de péché
qui anime les démons. Paul nous enseigne que "la chair a des désirs contraires à ceux de l'esprit" (Galates 5 :17), et "qu'elle ne se
soumet pas à la loi de Dieu" (Romains 8 :7). Lorsque Pierre, animé par la chair, veut empêcher Jésus d'aller à la Croix, Jésus lui
répond : "Arrière de moi, Satan tu m'es en scandale ; car tes pensées ne sont pas les pensées de Dieu, mais celles des hommes"
(Matthieu 16 :23). Il  s'agit  d'une affirmation très forte. En d'autres termes, les pensées de Satan sont les mêmes que celles des
hommes non régénérés, qui sont contrôlés par la loi de péché qui est dans la chair. On peut en déduire que les pensées de l'homme
non régénéré sont les mêmes que celles de Satan.
Pierre était contrôlé par Satan dans ses pensées. Jésus ne dit pas qu'il était "possédé" par Satan, ni qu'il avait "un démon en lui", mais
qu'il était contrôlé par des pensées qui venaient de Satan. Quelle était la différence pratique pour la vie de Pierre ? Apparemment
aucune ! Si Satan parvient à nous contrôler dans nos pensées et nos croyances, il nous contrôle tout entier, et peut se servir de nous
comme il le veut.
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Il est clair que la présence d'un démon dans une partie du corps ou de l'âme représente un problème plus aigu et plus grave que si ce
démon contrôle  cette  partie  de  l'âme ou  du  corps  de  l'extérieur.  Mais  nous  croyons  que le  véritable  problème est  celui  d'être
débarrassé de tout contrôle exercé par un démon.
Comme les pensées et les désirs sont du domaine de l'âme, et que celle-ci n'est pas régénérée à la nouvelle naissance de notre
esprit, nous comprenons clairement comment Satan et ses démons peuvent continuer à contrôler un Chrétien né de nouveau. Il suffit
que ce dernier continue à marcher par la chair, au lieu de marcher par l'esprit. La chair n'est pas un démon. Mais elle est animée,
depuis la chute, par une vie mauvaise qui est semblable à celle qui anime Satan et les démons.
On  ne  peut  pas  chasser  la  loi  de  péché  qui  est  dans  notre  corps  comme on  chasserait  un  démon.  Mais  on  peut  désactiver
complètement cette loi, en marchant par l'esprit, et en appliquant la Croix sur la chair, pour qu'elle ne nous contrôle plus. Lorsque la loi
de péché ne contrôle plus un Chrétien, tout se passe comme si cette loi n'existait plus pour lui, bien qu'elle demeure présente dans son
corps jusqu'à la résurrection, et qu'elle soit toujours prête à s'activer quand le Chrétien retombe dans la marche par la chair.
La chair non crucifiée représente donc toujours la porte d'entrée des démons dans la vie d'un chrétien. Même si les démons ne se
trouvent pas littéralement dans le corps du Chrétien, ou dans son âme, ce Chrétien peut continuer à être contrôlé par ces démons, par
le moyen de la loi de péché. Car cette loi de péché dans l'homme est la même que celle qui anime les démons. Le résultat pratique est
donc le même. Comprenez-vous bien ce que nous voulons dire ? Le péché, c'est la nature même de Satan. L'Antichrist, qui sera
l'incarnation même de Satan, est appelé par la Bible "l'homme du péché". Le Chrétien doit comprendre le message de la Croix pour
être définitivement délivré de cette loi de péché.
Le problème de savoir si les démons se trouvent dans le Chrétien, ou hors de lui, n'a réellement pas grande importance pratique, si ce
Chrétien continue à être contrôlé et manipulé par les démons, s'il est contrôlé par la loi de péché  ! Croyez-vous que la pratique du
péché par un Chrétien qui marche par la chair soit plus supportable pour le Saint-Esprit, qui habite dans son esprit, que la présence
d'un démon, d'infirmité par exemple, dans le corps de ce Chrétien ? La chair non crucifiée serait-elle moins impure et plus supportable
qu'un démon aux yeux du Seigneur, alors que la chair est le siège du péché, et que c'est à cause de ce péché que le Seigneur est
mort ? Jésus-Christ n'est pas mort pour sauver les démons, mais pour sauver des hommes pécheurs qui étaient liés par une loi de
péché. C'est le péché de l'homme qui a causé la mort du Seigneur. Et nous dirions que la présence du péché dans la vie d'un Chrétien
né de nouveau, même s'il est réellement un disciple, serait moins impure aux yeux du Seigneur que la présence d'un démon dans son
corps ? Si nous croyons cela, c'est que nous n'avons pas encore reçu une réelle révélation de l'horreur du péché pour le Seigneur !
Heureusement que nous pouvons compter sur l'amour, la grâce et la patience du Seigneur !
Ce que nous voulons bien faire comprendre, c'est que les démons ne perdent pas automatiquement le contrôle qu'ils exerçaient sur
l'âme et le corps d'un être humain, au moment même où celui-ci se convertit à Jésus-Christ. Cela peut être le cas, mais cela n'est pas
automatiquement le cas. En revanche, un Chrétien qui apprend à marcher par l'esprit, et à avoir une réelle victoire sur le péché, n'offre
plus de prise à l'action des démons, qui ne peuvent que s'enfuir.  N'oublions pas que ce qui  intéresse les démons, ce n'est  pas
simplement d'être présents dans la vie d'un être humain, mais c'est  de la contrôler le plus complètement possible,  pour pouvoir
assouvir leurs pensées et leurs désirs infâmes. Les démons haïssent le fait de voir un Chrétien né de nouveau apprendre à marcher
par l'esprit et non plus par la chair, car ils savent alors que c'est la fin de leur contrôle sur les pensées, les sentiments, la volonté, et
même le corps de ce Chrétien ! Marchons donc par l'esprit, et nous n'accomplirons plus les œuvres de la chair. En particulier, nous ne
permettrons plus à des démons de se servir de notre chair pour nous contrôler ou nous influencer.

.2. Notre position légale en Christ, et notre position pratique dans la sanctification.
Nous ne devons pas confondre notre position légale en Christ, et notre position pratique dans la sanctification. Notre position légale est
fondée sur l'œuvre déjà parfaitement achevée de Christ. Notre position légale est celle que nous occupons en esprit en Jésus-Christ,
dès que nous sommes nés de nouveau en esprit. Dans notre esprit régénéré, nous sommes "assis dans les lieux célestes en Jésus-
Christ". Nous sommes entièrement libérés de toute la puissance de Satan, de ses démons, de la chair, du péché, du monde et même
de la  mort.  Christ  a  accompli  pour  nous  à la  Croix  une victoire  totale,  éternelle  et  définitive.  Il  a  "dépouillé  les autorités et  les
dominations, et les a livrées en spectacle en triomphant d'elles à la Croix" (Colossiens 2 :15). Il nous a arrachés du royaume des
ténèbres, pour nous faire entrer dans Son Royaume céleste. Tout cela nous est acquis, tout cela est à nous et constitue notre héritage
céleste en Jésus-Christ.
Mais tout  cela n'est  pas complètement réalisé dans notre vie  pratique, dans notre âme et  notre corps,  dès le moment de notre
conversion et de notre nouvelle naissance ! Seul notre esprit reçoit cet héritage à notre conversion. Notre âme et notre corps passent
ensuite par un processus graduel de purification et de sanctification, jusqu'au moment béni du retour du Seigneur et de la résurrection
de notre corps. Alors, tout ce qui est mortel sera englouti dans l'immortalité. La loi de péché qui habite encore dans nos membres
disparaîtra, et nous recevrons un corps glorifié, dans lequel le péché n'habitera plus. Jusqu'à la résurrection, c'est la marche par l'esprit
qui nous permettra d'être débarrassés du contrôle de la chair et de la loi de péché. Mais à la résurrection, nous serons définitivement
débarrassés de la présence de cette loi de péché dans nos membres.
Si certains démons contrôlaient, ou même étaient présents dans nos pensées, nos sentiments, notre volonté ou notre corps, avant
notre conversion et notre nouvelle naissance, ils ne partent donc pas nécessairement et automatiquement à notre conversion, ni ne
cessent automatiquement de nous contrôler. Mais ils ont perdu tout droit légal de le faire. Ils ne cesseront complètement de nous
contrôler, ou même d'être présents dans un domaine de notre âme ou de notre corps, que lorsque nous aurons appris à marcher par
l'esprit.
Pour prendre un exemple pratique, supposons qu'un païen soit "possédé" par, ou "possède", un esprit de surdité semblable à ceux que
Jésus chassait, quand il guérissait les sourds. Si vous affirmez que tous les démons doivent quitter l'âme et le corps d'un Chrétien né
de nouveau, lorsqu'il devient disciple de Jésus, cela voudrait dire que ce Chrétien devrait automatiquement être délivré de ce démon
de surdité dès sa conversion, et qu'il devrait donc être aussitôt guéri de sa surdité. Si vous affirmez cela, vous allez au-devant d'ennuis
sérieux, et vous ne serez pas bibliquement crédible. Car nous savons bien qu'il n'en est rien dans la pratique, et que les maladies
d'origine démoniaque ne sont pas automatiquement guéries à la  conversion,  même quand il  s'agit  d'une conversion sérieuse et
profonde.
Même dans le cas de maladies qui  ne sont pas causées directement par la  présence d'un mauvais  esprit  dans le corps,  nous
constatons que ces maladies et ces infirmités ne partent pas automatiquement à notre conversion. Pourtant, il est bien écrit dans
Esaïe 53  et  Matthieu 8 :17 que Jésus s'est  chargé de  nos infirmités et  de nos maladies,  et  que nous sommes guéris  par  Ses
meurtrissures.  (Presque) tous les Chrétiens sont d'accord pour dire qu'il  s'agit  là de notre héritage légal en Christ,  mais que cet
héritage ne se manifeste pas automatiquement par une guérison instantanée lors de notre conversion. Il nous faut progresser dans la
connaissance de la Parole de Dieu et de l'œuvre complète de Christ à la Croix. Il faut ensuite que notre foi grandisse, pour nous
emparer par la foi d'un héritage qui nous est pourtant déjà acquis par Jésus-Christ.
Il serait ridicule d'enseigner que les maladies et les infirmités vont partir instantanément de la vie de ceux qui se convertissent à Jésus,
dès le moment où ils se convertissent, sous prétexte que le Seigneur s'en est déjà chargé à la Croix ! Pourquoi ne comprenez-vous
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pas qu'il est tout aussi ridicule d'affirmer que toutes les influences des démons, quelles qu'elles soient, oppressions, possessions,
démonisations, influences extérieures ou intérieures, sont automatiquement brisées dans la vie de ceux qui se convertissent à Christ ?
Ces influences ne sont brisées que légalement en Christ, mais nous devons nous emparer de notre héritage par la foi, et, si c'est
nécessaire, obliger Satan à quitter des domaines qu'il voudrait continuer à occuper illégalement ! Satan est toujours un usurpateur. Il
profitera toujours de l'ignorance et de l'incrédulité des Chrétiens pour continuer à occuper un terrain qu'il ne devrait plus occuper.

.3. La place de la délivrance dans la vie d'un Chrétien.
Si nous admettons que des démons puissent continuer à contrôler certaines parties de l'âme et du corps d'un Chrétien après sa
conversion (que ce contrôle soit effectué à distance ou de l'intérieur), nous devons à présent examiner quelle place doit occuper la
délivrance dans la vie de ce Chrétien.
Par "délivrance", nous entendons une prière d'autorité faite pour commander à un démon de partir. D'autres peuvent appeler cela
"chasser un démon", ou "exorciser".
Compte tenu du fait  que la Bible n'enseigne pas clairement la délivrance des Chrétiens nés de nouveau, et qui sont réellement
disciples du Seigneur, il ne faut donc accorder aucune place normale à la délivrance des Chrétiens, comme moyen de progression
spirituelle. En d'autres termes, même si un Chrétien peut encore être contrôlé par des démons dans ses pensées, ses sentiments, sa
volonté ou son corps, et même si un démon pouvait se trouver encore présent dans son corps, notamment dans les cas d'esprits
d'infirmités, la Bible ne nous demande pas de recourir à la délivrance pour chasser ces démons, comme procédure normale.
Pourquoi une telle position ? Parce que la Parole de Dieu demande clairement aux Chrétiens d'obtenir une pleine victoire sur le péché,
et d'apprendre à marcher par l'esprit, afin d'ôter à tout démon la possibilité de le contrôler ou de le dominer. Il s'agit pour un Chrétien
d'apprendre à crucifier sa chair, car une chair encore vivante représente le moyen d'accès idéal des démons dans la vie d'un Chrétien.
A quoi servirait-il en effet de chasser des démons, si le Chrétien continuait à marcher par la chair ? Les démons, attirés par l'odeur
nauséabonde de la chair, ne tarderaient pas à revenir, et la situation de ce Chrétien serait pire qu'auparavant. C'est pour cette raison
que beaucoup de Chrétiens, qui sont passés par de pénibles séances de "délivrance", se rendent bien compte que cela ne leur a
donné  aucune  victoire  définitive  sur  le  péché.  Ils  vont  sans  cesse  chercher  à  être  délivrés  de  nouveaux  démons,  souvent
hypothétiques,  alors que le Seigneur  leur demande d'avoir  une pleine victoire sur le péché. Ils se décourageront de voir  que la
délivrance en laquelle ils avaient mis tant d'espoirs ne leur a nullement permis de crucifier leur chair.
Si le Chrétien apprend à crucifier sa chair de manière pratique, et à marcher par l'esprit, il ne laisse plus aucune prise aux démons, où
qu'ils soient. Ces derniers sont obligés d'aller chercher d'autres victimes ailleurs ! Bien souvent, le Seigneur s'occupera Lui-même de
ces démons, qui pourront partir sans même que nous nous en apercevions, à mesure que nous avançons dans la sanctification. Un
Chrétien qui marche pleinement par l'esprit n'offre plus aucune prise, plus aucun intérêt pour les démons, qui ne peuvent plus assouvir
leurs passions. En revanche, ils seront furieux contre lui, et l'attaqueront violemment pour tenter de le détruire, ou de le séduire. Mais
ils n'auront plus rien en lui, et n'auront plus aucune prise sur lui, comme Jésus, qui affirmait que Satan "n'avait rien" en Lui. Nous
serons toujours attaqués par Satan et ses démons, surtout si nous marchons par l'esprit. Mais nous ne devons lui laisser aucune prise
en nous. Seule la marche par l'esprit nous permet cela. C'est pourquoi la marche par l'esprit est la voie normale de la progression
spirituelle du Chrétien, et non la délivrance.
Le seul moment où nous pourrions être conduits à chasser un démon d'un Chrétien serait le moment où un démon se manifesterait
violemment sous nos yeux, en se servant du corps de ce Chrétien. Alors le Saint-Esprit pourrait (éventuellement) nous conduire à
chasser ce démon, pour soulager la victime, comme le Seigneur le faisait pour les Juifs dans les synagogues. Le Seigneur ne chassait
les démons que lorsqu'ils se manifestaient.
Mais nous devons d'une part avoir le discernement qu'il s'agit réellement d'une manifestation démoniaque, et d'autre part écouter la
voix de l'Esprit pour savoir ce que nous devons faire en pareil cas. Il est certain que si vous croyez qu'un Chrétien réellement né de
nouveau ne peut plus être ni influencé par un démon, ni "démonisé" de quelque manière que ce soit, vous n'aurez pas le discernement
nécessaire. Et vous ne pourrez pas aider ceux qui sont réellement attaqués par des puissances démoniaques.
Il nous est arrivé de connaître certains Chrétiens comme réellement nés de nouveau, réellement disciples du Seigneur, et portant du
fruit pour lui. Et pourtant, à un certain moment, ces Chrétiens ont manifesté des réactions qui étaient manifestement démoniaques. Si
vous croyez qu'un Chrétien ne peut plus jamais être démonisé d'aucune manière, et si vous le voyez saisi d'un accès démoniaque,
vous n'aurez alors qu'une alternative. Ou bien vous conclurez que ce "Chrétien" n'a jamais été converti, ce qui serait cruel si cela
n'était pas le cas, ou bien vous conclurez, contre toute évidence, que cette réaction n'était pas démoniaque, mais plutôt du ressort de
la psychiatrie. Dans les deux cas, vous vous seriez trompés, parce que votre théologie vous aura interdit de croire qu'un Chrétien
puisse encore être "influencé" (au sens le plus large) par des démons. Combien nous avons besoin du vrai don de discernement des
esprits !
Nous ne devrions jamais parler de "possession" dans le cas d'un Chrétien né de nouveau, car ce n'est pas un mot biblique. Nous ne
pouvons être que la possession de Jésus quand nous sommes nés de nouveau. Mais nous devons admettre que certaines parties de
notre âme ou de notre corps puissent encore être momentanément sous le contrôle d'un démon, tant que nous n'avons pas appris à
marcher par l'esprit, alors que ce n'est jamais le cas pour notre esprit, puisqu'il est passé par une régénération, et qu'il est devenu la
demeure du Saint-Esprit. Ce contrôle démoniaque éventuel peut se rencontrer plus fréquemment dans la vie de ceux qui ont une
hérédité  spirituelle  très lourde,  ou qui  ont  pratiqué le  satanisme ou l'occultisme,  quoiqu'il  n'y ait  aucune règle générale dans ce
domaine. De toutes manières, seule la Croix, et non la "délivrance", peut nous donner une pleine victoire sur les démons.

En conclusion.
Nous pourrions résumer ainsi notre article :

 Les démons existent, et cherchent à contrôler les êtres humains pour assouvir leurs désirs mauvais. Ce contrôle peut se faire
de l'extérieur, mais les démons préfèrent pénétrer à l'intérieur d'un être humain, s'ils le peuvent.

 Ce contrôle passe par l'exercice de la loi de péché qui habite dans nos membres, et dont nous avons hérité à notre naissance
humaine. C'est cette loi de péché qui anime la vie charnelle.

 Celui qui n'est pas converti à Jésus-Christ est entièrement contrôlé par Satan, dans son esprit, son âme et son corps.
 Un Chrétien né de nouveau échappe totalement  au contrôle légal  de Satan.  Mais il  n'échappe de manière concrète et

immédiate au contrôle de Satan que dans son esprit régénéré. Car son esprit est recréé à neuf en Jésus-Christ, dans une
justice et une sainteté que produit la vérité.

 Un Chrétien né de nouveau échappera progressivement au contrôle de Satan dans son âme et dans son corps, à mesure
qu'il grandit dans la sanctification, et qu'il remplace sa volonté charnelle, ses pensées charnelles, et ses sentiments charnels,
par une volonté, des pensées, et des sentiments spirituels, grâce à l'action du Saint-Esprit et de la Parole de Dieu.
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 Seule l'œuvre complète de la Croix, et la marche par l'esprit qui en résulte, nous garantissent une pleine libération concrète

de tout contrôle ou influence de Satan et de ses démons. Cette marche par l'esprit s'apprend et s'affermit à mesure que nous
pénétrons par la foi dans l'œuvre de la Croix, et que nous comprenons tous les aspects de cette œuvre : Jésus est mort pour
nous, et nous sommes morts en Lui à la vie de la chair et du péché.

 La délivrance doit être rejetée comme moyen normal de progression spirituelle du Chrétien. Elle ne pourrait être pratiquée
que dans des cas exceptionnels de manifestations démoniaques violentes, et lorsque le Saint-Esprit nous conduit à le faire
pour soulager la victime de cette manifestation.

Nous ne prétendons pas avoir répondu dans ce court article à toutes les questions que vous pouviez vous poser sur ce thème. Notre
désir était de présenter la doctrine qui nous semble la plus proche de l'enseignement de la Bible dans ce domaine, tout en tenant
compte de l'expérience pratique de notre vie chrétienne. Nous insistons en conclusion sur l'impérieuse nécessité de la prédication de
la Croix, dans tous ses aspects, comme unique moyen divin de libération radicale du péché, du monde, de la chair et de Satan.

A213 Le discernement spirituel ! Critères actuels admis dans l'Eglise, comparés aux critères bibliques.
Article de Sandy Simpson.

Les critères actuels de discernement spirituels admis dans l'Eglise, comparés aux critères bibliques.
Sourcehttp://www.deceptioninthechurch.com/discerntestjudge.html  
Article traduit par Henri Viaud-Murat, publié autrefois sur le site Internet paroledevie.org (site fermé depuis Août 2007).
Sandy Simpson est le responsable d'un ministère apologétique basé à Hawaï, Deception in the Church. 
En tant que responsable d'un site qui présente plus de 900 articles, qui est contacté par des milliers de visiteurs mensuels venant du
monde entier, et qui reçoit des centaines de mails par semaine, je me suis rendu compte que la Chrétienté était confrontée aujourd'hui
à un très grave problème.
Je pourrais définir ce problème comme étant une attitude existentielle subjective, qui traduit l'infiltration de l'esprit du monde dans
l'Eglise, mais qui résulte aussi de l'enseignement hérétique d'un certain nombre de loups ravisseurs, qui ont popularisé des critères
non-bibliques de discernement. Ces critères ont complètement perverti le discernement spirituel d'une génération entière de Chrétiens
pratiquants.
Je voudrais donc tout d'abord vous montrer quels sont les moyens qui sont employés aujourd'hui pour "discerner" la qualité d'un
mouvement ou d'un ministère. Aucun de ces moyens ne correspond à l'enseignement de la Bible. Je me propose ensuite de vous
montrer comment la Bible nous enseigne à exercer notre discernement spirituel, pour juger les enseignements, les prophéties et les
comportements des enseignants et des prophètes.

Voici quels sont en général les critères retenus aujourd'hui par ceux qui se disent Chrétiens, pour évaluer l'authenticité d'un
mouvement ou d'un ministère :

 Les expériences et les manifestations.
 Les sentiments et les émotions.
 Le nombre des partisans ou des sympathisants.
 Le nombre des personnes qui prétendent avoir été sauvées.
 La taille de l'église ou du mouvement.
 Les signes les prodiges, et les miracles annoncés, qu'ils soient vrais ou faux.
 Les témoignages personnels subjectifs.
 Les bruits et les rumeurs.
 Le succès d'un ministère ou l'argent qu'il brasse.
 L'assurance et l'autorité dont fait preuve un prédicateur.
 L'atmosphère d'une réunion.

Aucun de ces critères, considérés aujourd'hui comme importants, n'est pourtant retenu par la Bible comme critère authentique de
discernement spirituel, devant nous permettre de juger selon la vérité.
Les expériences et les manifestations.
Les expériences et les manifestations peuvent avoir de nombreuses sources. Elles peuvent avoir une origine physique, émotionnelle,
mentale, paranormale ou démoniaque, ou encore divine. Toutes les expériences doivent être soigneusement examinées à la lumière
du témoignage et des enseignements de la pure et vraie Parole de Dieu, la Bible. Ce que l'on appelle par exemple le "repos de l'esprit"
n'est qu'une technique occulte importée dans le Christianisme, qui n'a rien à voir avec ce que nous enseignent les Ecritures. Cette
technique n'a jamais été ni enseignée, ni encouragée, ni pratiquée par Jésus-Christ, les apôtres et les prophètes. Si vous avez vécu
n'importe quelle expérience, vous feriez mieux d'en vérifier la source. En particulier, réfléchissez à deux fois avant de vous laisser
imposer les mains par quelqu'un, quelle qu'en soit la raison.

Les sentiments et les émotions.
Les Mormons attachent une grande importance au fait de sentir une "brûlure dans la poitrine". Mais aujourd'hui de nombreux Chrétiens
ont été enseignés à juger toutes choses d'après des critères semblables. La plupart des Chrétiens modernes n'ont pas été enseignés à
se soumettre à la Parole de Dieu. On leur a plutôt appris à suivre les émotions qu'ils ressentent. On a remplacé le "je crois" par le "je
sens".  Cela provient en partie de l'influence du Nouvel  Age, ou de films comme la Guerre des Etoiles. C'est  surtout depuis une
vingtaine d'années que beaucoup de ministères ont enseigné à toute une génération de Chrétiens à dépendre de leurs sentiments et
de leurs émotions.
Les émotions et les pensées font partie du domaine de l'âme. Elles peuvent être charnelles. Dieu peut se servir de nos émotions, mais
elles sont souvent un moyen dont se sert aussi notre ennemi pour nous détourner des vérités de la Bible, et pour exercer un contrôle
sur notre vie.

Le nombre des partisans ou des sympathisants.
Beaucoup de dirigeants chrétiens attirent un grand nombre de partisans ou de sympathisants. Mais c'est aussi le cas de responsables
de sectes, et de divers "gourous" religieux. En fait, certains des dirigeants religieux les plus populaires, dans notre monde, ne sont pas
Chrétiens. Le nombre de disciples ou de partisans n'est donc pas un bon critère pour juger de l'authenticité d'un responsable ou d'un
ministère chrétien.
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Le nombre des personnes qui prétendent avoir été sauvées.
Seul Dieu sait qui a été véritablement sauvé. Nous pouvons affirmer que quelqu'un est un faux prophète ou un hérétique, mais nous ne
sommes pas finalement les juges de leur salut. Toutefois, une chose est certaine : ceux qui sont sauvés en donneront la preuve par le
fruit  de  l'Esprit  que produira  leur  vie.  En outre,  ils  enseigneront  et  adhèreront  à  la  saine doctrine,  et  ne feront  pas de fausses
prophéties.

La taille de l'église ou du mouvement.
En ce qui concerne le discernement spirituel, la taille d'une église ou d'un mouvement ne veut rien dire. Dieu préfère la qualité à la
quantité, malgré les prétentions de certains "apôtres" comme C. Peter Wagner, qui a écrit :
"Nous devrions comprendre clairement que la fin justifie les moyens. Qu'est-ce qui pourrait  autrement justifier les moyens ? Si la
méthode que j'emploie me permet d'atteindre mon objectif, c'est une bonne méthode. D'un autre côté, si ma méthode ne me permet
pas d'atteindre mon objectif, quelle justification aurais-je pour continuer à l'employer ?" (C. Peter Wagner, "Your Church Can Grow -
Seven Vital Signs of a Healthy Church" (Votre église peut grandir - Sept signes vitaux d'une église saine), 1976, page 137).
Les hommes se laissent toujours impressionner par les nombres. La taille d'une église peut être le fruit de la bénédiction de Dieu sur
un ministère, et beaucoup de gens peuvent être réellement sauvés par le Seigneur ou par les talents oratoires d'un prédicateur. Mais
les plus grands clubs ne sont pas nécessairement les meilleurs. La taille d'une église n'est donc pas un bon critère pour juger un
ministère.

Les signes et les prodiges sont monnaie courante aujourd'hui. Il y en a autant dans les fausses églises et dans les mouvements
occultes que chez les Chrétiens des temps bibliques. Jésus a dit que ceux qui L'ont vu accomplir des miracles auraient dû croire, bien
que la plupart d'entre eux n'aient pas cru. Ils ne savaient même pas discerner les signes des temps (Matthieu 16 :1-4). Aujourd'hui, les
gens aiment dire qu'ils ont expérimenté des prodiges et des miracles venant de Dieu. Peut-être parce qu'ils veulent se persuader qu'ils
ont été personnellement touchés par Dieu, qu'ils sont plus saints que les autres, ou tout simplement parce qu'ils veulent être acceptés
par leurs pairs. Si vous voulez prétendre que vous avez vu ou expérimenté un miracle de Dieu, il faut que ce miracle corresponde aux
critères bibliques, et prouver qu'il s'agit bien d'une guérison divine, et non d'une autre forme de guérison. J'en reparlerai un peu plus
loin. Les vrais Chrétiens doivent veiller soigneusement à ne jamais employer la moindre tromperie, à ne jamais mentir à propos des
expériences et les signes qu'ils reçoivent, afin de gagner des convertis.
"Nous rejetons les choses honteuses qui se font en secret, nous n'avons point une conduite astucieuse, et nous n'altérons point la
parole de Dieu. Mais, en publiant la vérité, nous nous recommandons à toute conscience d'homme devant Dieu" (2 Cor. 4 :2).

Les témoignages personnels subjectifs.
Les témoignages sont utiles et peuvent être une source d'inspiration, s'ils sont vrais. Mais ils ont la particularité d'être subjectifs. En
d'autres termes, il est difficile, sinon impossible, de les prouver de manière objective, sauf s'il existe des preuves incontestables. Ne
permettez  donc  jamais  que  des  témoignages,  même  s'ils  sont  très  édifiants,  prennent  la  place  des  méthodes  bibliques  de
discernement. Ne dépendez pas seulement des témoignages pour façonner votre système de croyances. Quand vous voulez savoir si
un gâteau est bien cuit, vous ne vous confiez pas seulement dans l'odeur du gâteau et à vos sensations, mais vous allez y planter une
allumette. De même, n'employez jamais des méthodes subjectives pour tester ou éprouver des témoignages. Employez la seule
méthode objective qui soit, la Parole de Dieu !

Les bruits et les rumeurs.
La plupart des histoires que nous entendons sont transmises de bouche à oreille. Au cours de ce processus, elles s'embellissent
progressivement, jusqu'à ce que le résultat final soit hors de proportion avec le récit d'origine. Veillez donc à ne pas transmettre des
rumeurs et des histoires, tant que vous ne les aurez pas soigneusement vérifiées. Aujourd'hui, à l'époque de l'Internet, il est beaucoup
plus facile d'effectuer des recherches et des vérifications. Nous n'avons donc aucune excuse à ne pas faire toutes les recherches
nécessaires. Ne faites aucune confiance aux paroles qui circulent. Vérifiez-les vous-mêmes d'abord !

Le succès d'un ministère ou l'argent qu'il brasse.
Tout le monde peut avoir du succès, s'il dispose des moyens adéquats, des dons naturels adaptés, des relations appropriées, et des
circonstances favorables. Certains des hommes et des femmes les plus spirituels dans l'Eglise sont souvent aussi les plus pauvres. Ne
soyez pas impressionnés par la richesse des télé évangélistes ! Ils ont souvent dépouillé ceux qui avaient le moins d'argent, les naïfs,
les désespérés, les pauvres, les orphelins et les veuves. Le succès véritable d'un ministère ne se mesure pas à l'argent qu'il brasse, à
sa puissance, au nombre de ses partisans, ni à aucun autre critère du "rêve américain" ! L'homme regarde à l'apparence, mais Dieu
regarde au cœur. Nous pourrons avoir une bonne connaissance du cœur de quelqu'un si nous comparons ce qu'il dit et ce qu'il fait à
l'enseignement des Ecritures !

L'assurance et l'autorité dont fait preuve un prédicateur.
Beaucoup d'hommes et de femmes sont capables de parler avec autorité. Ils peuvent posséder un don naturel, un don démoniaque,
ou un don de Dieu. Mais ce n'est pas cela qui nous donne la certitude qu'un homme est un vrai ou un faux docteur. On peut apprendre
à parler avec autorité, comme le font les acteurs. La véritable autorité vient de Dieu. Elle s'appuie sur un enseignement vrai, un
exercice vrai du don de prophétie, et un véritable fruit de l'Esprit.

L'atmosphère d'une réunion.
Benny Hinn prétend qu'il a besoin d'une "atmosphère" spéciale pour accomplir ses "miracles" :
"Marla Weech : On dit que si Benny Hinn était un vrai serviteur de Dieu, il devrait aller dans les hôpitaux pour guérir tous les malades".
- "Benny Hinn : On m'a souvent dit cela. Ce que je réponds est très simple. La plupart du temps, les guérisons se produisent dans une
atmosphère de foi. Je suis allé dans des hôpitaux, ou dans des maisons privées, et j'ai prié pour des malades. La plupart du temps, ils
n'ont pas été guéris… C'est le peuple de Dieu qui permet que ces guérisons se fassent. Il produit cette atmosphère de foi…" (Benny
Hinn, interviewé par Marla Weech, sur la WFTV du centre de la Floride)."
Où voyons-nous dans la Bible les apôtres avoir besoin d'une "atmosphère" pour guérir les malades ?
Faites  donc  attention  à  ne  pas  juger  de  la  qualité  spirituelle  d'une  réunion  par  "l'atmosphère"  créée  dans  cette  réunion.  Les
atmosphères peuvent être manipulées, comme pour les réunions d'Amway, ou les matches de football. Pour agir, Dieu ne dépend pas
de l'atmosphère d'un stade rempli de fans de Benny Hinn qui crient sous l'effet d'une excitation charnelle. Dieu exige simplement
l'obéissance à Sa Parole.
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Le discernement biblique.
Voici les trois moyens bibliques d'exercer notre discernement spirituel :
-Eprouvez tous les enseignements en les comparant à ceux de la saine doctrine, c'est-à-dire à ceux qui constituent le fondement des
doctrines de la foi chrétienne, telles qu'elles sont exposées dans les 66 livres de la Bible.
-Eprouvez toutes les prophéties pour voir si elles sont conformes à la Bible. Vérifiez notamment si toutes les prédictions d'un prophète
se sont accomplies.
-Examinez la vie, les paroles et les actions de tous ceux qui se présentent comme des ministres de Dieu, et vérifiez s'ils produisent le
fruit de l'Esprit.

Eprouvez les enseignements.
Dieu ordonne aux Chrétiens et à Son Eglise de rejeter les faux docteurs et les hérétiques :
"Eloigne de toi, après un premier et un second avertissement, celui qui provoque des divisions, sachant qu'un homme de cette espèce
est perverti, et qu'il pèche, en se condamnant lui-même" (Tite 3 :10-11).
Selon l'apôtre Pierre, un hérétique est celui qui mélange la vérité et l'erreur, en introduisant dans son enseignement des hérésies
pernicieuses et destructrices :
"Il  y  a  eu  parmi  le  peuple  de  faux  prophètes,  et  il  y  aura  de  même parmi  vous  de  faux  docteurs,  qui  introduiront  des  sectes
pernicieuses, et qui, reniant le maître qui les a rachetés, attireront sur eux une ruine soudaine" (2 Pierre 2 :1).
Les Chrétiens doivent rejeter ceux qui prêchent un faux Evangile, parce qu'ils sont condamnés par le Seigneur :
"Mais, quand nous-mêmes, quand un ange du ciel annoncerait un autre Evangile que celui que nous vous avons prêché, qu'il soit
anathème ! Nous l'avons dit précédemment, et je le répète à cette heure : si quelqu'un vous annonce un autre Evangile que celui que
vous avez reçu, qu'il soit anathème !" (Galates 1 :8-9).
Paul lui-même, l'un des apôtres sur lesquels est bâtie l'Eglise, encourage les Chrétiens à vérifier ses enseignements dans la Parole de
Dieu. Il affirme que ceux qui enseignent ne doivent pas aller "au-delà de ce qui est écrit" :
"Ces Juifs avaient des sentiments plus nobles que ceux de Thessalonique ; ils reçurent la parole avec beaucoup d'empressement, et
ils examinaient chaque jour les Ecritures, pour voir si ce qu'on leur disait était exact" (Actes 17 :11).
"C'est à cause de vous, frères, que j'ai fait de ces choses une application à ma personne et à celle d'Apollos, afin que vous appreniez
en nos personnes à ne pas aller au-delà de ce qui est écrit, et que nul de vous ne conçoive de l'orgueil en faveur de l'un contre l'autre"
(1 Cor 4 :6).

Les Chrétiens doivent avoir du discernement
"Et ce que je demande dans mes prières, c'est que votre amour augmente de plus en plus en connaissance et en pleine intelligence
pour le discernement des choses les meilleures, afin que vous soyez purs et irréprochables pour le jour de Christ, remplis du fruit de
justice qui est par Jésus-Christ, à la gloire et à la louange de Dieu" (Philippiens 1 :9-11).
"Un cœur intelligent cherche la science, mais la bouche des insensés se plaît à la folie" (Prov. 15 :14).
"La sagesse est en face de l'homme intelligent, mais les yeux de l'insensé sont à l'extrémité de la terre" (Prov. 17 :24).
"Un cœur intelligent acquiert la science, et l'oreille des sages cherche la science" (Prov. 18 :15).
"Celui qui observe la loi est un fils intelligent, mais celui qui fréquente les débauchés fait honte à son père" (Prov. 28 :7).
"Mon fils, que ces enseignements ne s'éloignent pas de tes yeux, garde la sagesse et la réflexion : elles seront la vie de ton âme, et
l'ornement de ton cou" (Prov. 3 :21-22).
Pourquoi devons-nous vérifier les enseignements en les comparant aux Ecritures ? Parce que Dieu nous demande de demeurer dans
la saine doctrine, de garder la foi, et de suivre les enseignements de Jésus-Christ, des apôtres et des prophètes :
"Car il viendra un temps où les hommes ne supporteront pas la saine doctrine ; mais, ayant la démangeaison d'entendre des choses
agréables, ils se donneront une foule de docteurs selon leurs propres désirs, détourneront l'oreille de la vérité, et se tourneront vers les
fables" (2 Tim. 4 :3-4).
"Car il faut que l'évêque soit… attaché à la vraie parole telle qu'elle a été enseignée, afin d'être capable d'exhorter selon la saine
doctrine et de réfuter les contradicteurs" (Tite 1 :7-9).
Les faux docteurs sont des menteurs qui ne demeurent pas dans la saine doctrine :
"Nous n'ignorons pas que la loi est bonne, pourvu qu'on en fasse un usage légitime, sachant bien que la loi n'est pas faite pour le juste,
mais pour les méchants et les rebelles, les impies et les pécheurs, les irréligieux et les profanes, les parricides, les meurtriers, les
impudiques, les infâmes, les voleurs d'hommes, les menteurs, les parjures, et tout ce qui est contraire à la saine doctrine" 
(1 Tim. 1 :8-10).

Eprouvez les esprits.
Le Seigneur nous avertit que nous devons éprouver tous les esprits, parce que de nombreux faux prophètes sont venus dans le
monde :
"Bien-aimés, n'ajoutez pas foi à tout esprit ; mais éprouvez les esprits, pour savoir s'ils sont de Dieu, car plusieurs faux prophètes sont
venus dans le monde" (1 Jean 4 :1).
Comment devons-nous éprouver les esprits ? En comparant aux Ecritures ce que les prophètes enseignent et ce qu'ils prophétisent, et
en vérifiant s'ils produisent dans leur vie le fruit de l'Esprit. Comment pouvons-nous faire cela ? Tout d'abord, en étant nous-mêmes des
Chrétiens capables d'examiner toutes choses correctement :
"Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de l'intelligence, afin que vous discerniez
quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait" (Romains 12 :2).
"Examinez-vous vous-mêmes, pour savoir  si  vous êtes dans la foi ;  éprouvez-vous vous-mêmes. Ne reconnaissez-vous pas que
Jésus-Christ est en vous ? A moins peut-être que vous ne soyez réprouvés" (2 Cor. 13 :5).
Nous devons enfin examiner nos propres paroles et nos propres actions, pour être certains d'être dans la foi et dans la saine doctrine :
"Que chacun examine ses propres œuvres, et alors il aura sujet de se glorifier pour lui seul, et non par rapport à autrui" (Galates 6 :4).
Finalement, que devons-nous examiner et tester ? Toutes choses !
"Mais examinez toutes choses ; retenez ce qui est bon" (1 Thes. 5 :21).

Jugez justement.
Devons-nous juger ? Certainement ! Mais nous ne devons pas juger de manière hypocrite (Matthieu 7 :1). En d'autres termes, nous ne
devons pas juger les autres, si nous pratiquons nous-mêmes ce que nous leur reprochons. En outre, nous ne sommes pas les juges
ultimes du salut des autres. Mais nous devons juger tous les enseignements et toutes les prophéties que nous entendons. Paul
exigeait que ses auditeurs jugent eux-mêmes ce qu'il disait :
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"Je parle comme à des hommes intelligents ; jugez vous-mêmes de ce que je dis" (1 Cor. 10 :15).
Nous devons apprendre à juger justement, car, un jour, nous jugerons la terre et les anges, avec Christ :
"Ne savez-vous pas que nous jugerons les anges ? Et nous ne jugerions pas, à plus forte raison, les choses de cette vie ?" 
(1 Cor. 6 :3).
Le Seigneur nous demande de juger ceux qui appartiennent à l'Eglise, car c'est Dieu qui juge ceux du dehors. Nous devons donc
rejeter les hérétiques et expulser les méchants de l'assemblée des saints. Car, si nous leur permettons de rester, ils seront comme un
levain qui fera lever toute la pâte :
"Qu'ai-je, en effet, à juger ceux du dehors ? N'est-ce pas ceux du dedans que vous avez à juger ? Pour ceux du dehors, Dieu les juge.
Otez le méchant du milieu de vous" (1 Cor. 5 :12-13).

Jugez les prophéties.
Nous devons juger les prophéties pour vérifier si elles s'accomplissent, et si elles sont bibliques. Un vrai prophète ne se trompa jamais,
car il adore Dieu en esprit et en vérité, et il parle selon la vérité. Nous devons rejeter les faux prophètes, et les ôter de l'assemblée des
saints :
"S'il s'élève au milieu de toi un prophète ou un songeur qui t'annonce un signe ou un prodige, et qu'il y ait accomplissement du signe
ou du prodige dont il t'a parlé en disant : Allons après d'autres dieux, des dieux que tu ne connais point, et servons-les ! Tu n'écouteras
pas les paroles de ce prophète ou de ce songeur, car c'est l'Eternel, votre Dieu, qui vous met à l'épreuve pour savoir si vous aimez
l'Eternel,  votre Dieu, de tout votre cœur et de toute votre âme. Vous irez après l'Eternel,  votre Dieu, et vous le craindrez ; vous
observerez ses commandements, vous obéirez à sa voix, vous le servirez, et vous vous attacherez à lui. Ce prophète ou ce songeur
sera puni de mort, car il a parlé de révolte contre l'Eternel, votre Dieu, qui vous a fait sortir du pays d'Egypte et vous a délivrés de la
maison de servitude, et il a voulu te détourner de la voie dans laquelle l'Eternel, ton Dieu, t'a ordonné de marcher. Tu ôteras ainsi le
mal du milieu de toi" (Deut. 13 :1-5).
Les faux prophètes peuvent donner des prophéties qui vont s'accomplir, mais ils ne sont jamais exacts à 100 %. Toutefois, ils peuvent
séduire les gens pour leur faire croire qu'ils ne se trompent jamais. C'est pour cela que nous devons éprouver leurs enseignements, et
que ce sont leurs enseignements qui nous permettront de discerner d'une manière certaine s'il s'agit de vrais ou de faux prophètes.
Certains prophètes peuvent  vraiment avoir  une bonne et  belle apparence.  Mais  s'ils  enseignent  des hérésies,  vous pouvez être
certains que c'est Dieu qui vous met à l'épreuve, pour savoir si vous L'aimez de tout votre cœur ! Jean nous dit que si nous aimons le
Seigneur, nous obéissons à Ses commandements (Jean 14 :21, 15 :10 ; 1 Jean 5 :2-3 ; 2 Jean 1 :6). La Bible nous ordonne sans
cesse d'éprouver, de discerner et de juger les enseignements, les prophéties et le fruit produit. Nous devons rejeter les hérétiques qui
refusent de se repentir. Si nous n'obéissons pas au Seigneur dans ce domaine, nous ne faisons que prouver que nous ne L'aimons
pas.
"Mais le prophète qui aura l'audace de dire en mon nom une parole que je ne lui aurai point commandé de dire, ou qui parlera au nom
d'autres dieux, ce prophète-là sera puni de mort" (Deut. 18 :20).
Le Seigneur en veut à ceux qui donnent de fausses prophéties :
"Voici,  dit  l'Eternel,  j'en  veux  à  ceux  qui  prophétisent  des  songes  faux,  qui  les  racontent,  et  qui  égarent  mon peuple  par  leurs
mensonges et par leur témérité ; je ne les ai point envoyés, je ne leur ai point donné d'ordre, et ils ne sont d'aucune utilité à ce peuple,
dit l'Eternel" (Jér. 23 :32).
"Je ne les ai point envoyés, dit l'Eternel, et ils prophétisent le mensonge en mon nom, afin que je vous chasse et que vous périssiez,
vous et les prophètes qui vous prophétisent" (Jér. 27 :15).
Ceux qui suivent les faux prophètes participeront à leurs jugements :
"Les prophètes prophétisent avec fausseté, les sacrificateurs dominent sous leur conduite, et mon peuple prend plaisir à cela. Que
ferez-vous à la fin ?" (Jér. 5 :31).
"Voici, dit l'Eternel, j'en veux aux prophètes qui prennent leur propre parole et la donnent pour ma parole" (Jér. 23 :31).
"Je ne les ai point envoyés, dit l'Eternel, et ils prophétisent le mensonge en mon nom, afin que je vous chasse et que vous périssiez,
vous et les prophètes qui vous prophétisent" (Jér. 27 :15).
"Ma main sera contre les prophètes dont les visions sont vaines et les oracles menteurs ; ils ne feront point partie de l'assemblée de
mon peuple, ils ne seront pas inscrits dans le livre de la maison d'Israël, et ils n'entreront pas dans le pays d'Israël. Et vous saurez que
je suis le Seigneur, l'Eternel" (Ezéchiel 13 :9).
Nous ne devons même pas écouter les fausses prophéties :
"Ainsi parle l'Eternel des armées : n'écoutez pas les paroles des prophètes qui vous prophétisent ! Ils vous entraînent à des choses de
néant ; ils disent les visions de leur cœur, et non ce qui vient de la bouche de l'Eternel" (Jér. 23 :16).
Les faux prophètes prétendent souvent avoir reçu un songe ou une vision du Seigneur :
"J'ai entendu ce que disent les prophètes qui prophétisent en mon nom le mensonge, disant : j'ai eu un songe ! J'ai eu un songe !" (Jér.
23 :25).
Les faux prophètes emploient en réalité la divination, ou le mensonge produit par leurs propres pensées, au lieu de recevoir une
communication de Dieu :
"Et l'Eternel me dit : C'est le mensonge que prophétisent en mon nom les prophètes ; je ne les ai point envoyés, je ne leur ai point
donné d'ordre, je ne leur ai point parlé ; ce sont des visions mensongères, de vaines prédictions, des tromperies de leur cœur, qu'ils
vous prophétisent" (Jér. 14 :14).
"Et ses prophètes ont pour eux des enduits de plâtre, de vaines visions, des oracles menteurs ; ils disent : ainsi parle le Seigneur,
l'Eternel ! Et l'Eternel ne leur a point parlé" (Ezéchiel 22 :28).

Eprouvez le fruit que produit leur vie.
Le test le plus important consiste à comparer les paroles et les actions de tous ceux qui se prétendent prophètes ou docteurs avec le
fruit de l'Esprit, tel qu'il est décrit dans Galates 5 :18-25. Il est aussi utile d'examiner toutes les choses qui sont contraires au fruit de
l'Esprit dans leur vie.
Si quelqu'un donne des fausses prophéties (prédictions), même une fois, il emploie probablement la divination, ou donne des visions
mensongères. Nous devons chercher à savoir s'il cherche à entraîner des disciples après lui, à promouvoir son propre ministère, ou à
devenir célèbre. Si c'est le cas, il est donc animé par une ambition personnelle égoïste. Cherche-t-il à promouvoir "l'ivresse dans
l'Esprit" ? Il s'agit du péché de "l'ivrognerie". S'il dépouille le pauvre de son argent, au moyen de méthodes trompeuses ou déloyales, il
ne produit pas le fruit de l'amour. Si ces réunions sont le théâtre de manifestations étranges et violentes, il ne produit pas le fruit de la
paix et de la maîtrise de soi. S'il raille ou se moque de ses opposants, il ne produit pas le fruit de la bonté.
"Si vous êtes conduits par l'Esprit,  vous n'êtes point sous la loi.  Or, les œuvres de la chair sont manifestes, ce sont l'impudicité,
l'impureté, la dissolution, l'idolâtrie, la magie, les inimitiés, les querelles, les jalousies, les animosités, les disputes, les divisions, les
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sectes, l'envie, l'ivrognerie, les excès de table, et les choses semblables. Je vous dis d'avance, comme je l'ai déjà dit, que ceux qui
commettent de telles choses n'hériteront point le royaume de Dieu. Mais le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la
bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance ; la loi n'est pas contre ces choses. Ceux qui sont à Jésus-Christ ont crucifié la
chair avec ses passions et ses désirs. Si nous vivons par l'Esprit, marchons aussi selon l'Esprit" (Galates 5 :18-25).
Le Seigneur retranchera tous ceux qui ne portent pas de fruit. Cela inclut tous ceux qui ne portent pas le fruit de l'Esprit, et qui ne font
pas la volonté du Père :
"Tout sarment qui est en moi et qui ne porte pas de fruit, il le retranche ; et tout sarment qui porte du fruit, il l'émonde, afin qu'il porte
encore plus de fruit" (Jean 15 :2).

Conclusion
Nous devons comprendre que tous ceux qui sont des faux docteurs, des faux prophètes, et qui ne portent pas le fruit de l'Esprit, sont
une flétrissure sur le Christianisme véritable. Nous devons nous séparer d'eux.
"Je vous exhorte, frères, à prendre garde à ceux qui causent des divisions et des scandales, au préjudice de l'enseignement que vous
avez reçu. Eloignez-vous d'eux" (Rom. 16 :17).
"Ne prenez point part aux œuvres infructueuses des ténèbres, mais plutôt condamnez-les" (Eph. 5 :11).
"Nous vous recommandons, frères, au nom de notre Seigneur Jésus-Christ, de vous éloigner de tout frère qui vit dans le désordre, et
non selon les instructions que vous avez reçues de nous" (2 Thes. 3 :6).
"Sache que, dans les derniers jours,  il  y aura des temps difficiles. Car les hommes seront égoïstes,  amis de l'argent,  fanfarons,
hautains,  blasphémateurs, rebelles à leurs parents,  ingrats,  irréligieux,  insensibles,  déloyaux, calomniateurs,  intempérants,  cruels,
ennemis des gens de bien, traîtres, emportés, enflés d'orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu, ayant l'apparence de la piété, mais
reniant ce qui en fait la force. Eloigne-toi de ces hommes-là" (1 Tim. 3 :1-5)
Ce sont des gens qui "apprenant toujours et ne peuvent jamais arriver à la connaissance de la vérité" (verset 7).
"Si quelqu'un vient à vous et n'apporte pas cette doctrine, ne le recevez pas dans votre maison, et ne lui dites pas : Salut ! Car celui qui
lui dit : Salut ! participe à ses mauvaises œuvres" (2 Jean 1 :10-11).
"C'est pourquoi, sortez du milieu d'eux, et séparez-vous, dit le Seigneur ; ne touchez pas à ce qui est impur, et je vous accueillerai" (2
Cor. 6 :17).
"Ce sont des écueils dans vos agapes, faisant impudemment bonne chère, se repaissant eux-mêmes. Ce sont des nuées sans eau,
poussées par les vents ; des arbres d'automne sans fruits, deux fois morts, déracinés" (Jude 12).
Nous étions tous auparavant dans les ténèbres. A présent que nous sommes dans la lumière, nous devons marcher dans la lumière, et
rejeter les ténèbres :
"Devenez donc les imitateurs de Dieu, comme des enfants bien-aimés ; et marchez dans la charité, à l'exemple de Christ, qui nous a
aimés, et qui s'est livré lui-même à Dieu pour nous comme une offrande et un sacrifice de bonne odeur. Que l'impudicité, qu'aucune
espèce d'impureté, et que la cupidité, ne soient pas même nommées parmi vous, ainsi qu'il convient à des saints. Qu'on n'entende ni
paroles déshonnêtes,  ni  propos insensés, ni  plaisanteries,  choses qui  sont contraires à la bienséance ;  qu'on entende plutôt  des
actions de grâces. Car, sachez-le bien, aucun impudique, ou impur, ou cupide, c'est-à-dire, idolâtre, n'a d'héritage dans le royaume de
Christ et de Dieu. Que personne ne vous séduise par de vains discours ; car c'est à cause de ces choses que la colère de Dieu vient
sur les fils de la rébellion. N'ayez donc aucune part avec eux. Autrefois vous étiez ténèbres, et maintenant vous êtes lumière dans le
Seigneur. Marchez comme des enfants de lumière ! Car le fruit de la lumière consiste en toute sorte de bonté, de justice et de vérité.
Examinez ce qui est agréable au Seigneur ; et ne prenez point part aux œuvres infructueuses des ténèbres, mais plutôt condamnez-
les" (Eph. 5 :1-11).

A214 La loi est-elle pour le juste ?
Article de Let Us Reason Ministries
Source http://www.letusreason.org/7thAd14.htm

Le juste doit-il marcher selon la loi, ou selon l'Esprit ?
Chaque fois que ceux qui veulent continuer à observer des commandements de l'ancienne alliance voient le mot "loi" dans le Nouveau
Testament, ils affirment qu'il s'agit des Dix Commandements. Chaque fois qu'ils lisent que la loi a été abolie, ils disent qu'il ne s'agit que
des lois cérémonielles. Si les Dix Commandements étaient abolis, en tant que loi, ils savent très bien qu'ils n'auraient plus d'arguments
pour continuer à les observer. Ils perdraient toute possibilité de corriger les autres de leur "entêtement" à ne pas vouloir observer la loi
comme eux.
Le problème est important. Prenons quelques exemples :
"Or, nous savons que tout ce que dit la loi, elle le dit à ceux qui sont sous la loi, afin que toute bouche soit fermée, et que tout le monde
soit reconnu coupable devant Dieu. Car nul ne sera justifié devant lui par les œuvres de la loi, puisque c'est par la loi que vient la
connaissance du péché. Mais maintenant, sans la loi est manifestée la justice de Dieu, à laquelle rendent témoignage la loi et les
prophètes" (Rom. 3:19-21).
La loi révèle le péché et rend tous les hommes coupables. La justice ne vient pas par la loi agissant par les œuvres, mais par Christ,
auquel la loi et les prophètes rendent témoignage. Quelles sont les lois qui rendent les hommes coupables, les lois cérémonielles ou
les lois morales ?
"Ils veulent être docteurs de la loi, et ils ne comprennent ni ce qu'ils disent, ni ce qu'ils affirment. Nous n'ignorons pas que la loi est
bonne, pourvu qu'on en fasse un usage légitime" (1 Tim. 1:7-8).
Paul poursuit, dans 1 Tim. 1:9-11 : "Sachant bien que la loi n'est pas faite pour le juste, mais pour les méchants et les rebelles, les
impies et les pécheurs, les irréligieux et les profanes, les parricides, les meurtriers, les impudiques, les infâmes, les voleurs d'hommes,
les menteurs, les parjures, et tout ce qui est contraire à la saine doctrine, conformément à l'Evangile de la gloire du Dieu bienheureux,
Evangile qui m'a été confié."
Les légalistes affirment que le mot "loi" utilisé ici par Paul concerne les lois qui n'ont pas été abolies. Il s'agit en fait de tout le livre de la
loi.
Notez bien ce que dit Paul : "La loi n'est pas faite pour les justes, mais pour les méchants et les rebelles, les impies et les pécheurs,
les irréligieux et les profanes…" N'est-ce pas la loi qui déclare que tous les hommes sont privés de la gloire de Dieu ? Les justes ne
peuvent être que ceux qui suivent Christ, par opposition à ceux qui accomplissent les œuvres de la loi, afin d'être acceptés par Dieu.
Les parricides et les meurtriers cités par Paul ne sont-ils pas ceux qui désobéissent au commandement de ne pas tuer  ? Pour être
convaincu d'être un meurtrier, il faut être convaincu par les lois morales.
Les  impudiques  et  les  infâmes  ne  sont-ils  pas  aussi  ceux  qui  désobéissent  à  l'un  des  Dix  Commandements,  et  à  d'autres
commandements de la loi de Moïse ?
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Les menteurs et les parjures ne désobéissent-ils pas aussi à l'un des Dix Commandements ?
De quelle loi Paul parle-t-il donc ?
Regardons comment Paul utilise le mot "loi" dans l'épître aux Romains, à propos des Juifs : 
"Toi qui te donnes le nom de Juif, qui te reposes sur la loi, qui te glorifies de Dieu, qui connais sa volonté, qui apprécies la différence
des choses, étant instruit par la loi ; toi qui te flattes d'être le conducteur des aveugles, la lumière de ceux qui sont dans les ténèbres,
le docteur des insensés, le maître des ignorants, parce que tu as dans la loi la règle de la science et de la vérité ; toi donc, qui
enseignes les autres, tu ne t'enseignes pas toi-même ! Toi qui prêches de ne pas dérober, tu dérobes ! Toi qui dis de ne pas commettre
d'adultère, tu commets l'adultère ! Toi qui as en abomination les idoles, tu commets des sacrilèges ! Toi qui te fais une gloire de la loi, tu
déshonores Dieu par la transgression de la loi ! Car le nom de Dieu est à cause de vous blasphémé parmi les païens, comme cela est
écrit. La circoncision est utile, si tu mets en pratique la loi ; mais si tu transgresses la loi, ta circoncision devient incirconcision" (Rom.
2:217-25).
Paul dit que le vol, l'adultère et l'idolâtrie sont des transgressions de la loi. Il rappelle le commandement de la circoncision, qui n'est
pas  dans  les  Dix  Commandements,  en  appelant  tous  ces  commandements  "la  loi."  N'oublions  pas  que  pécher  contre  un
commandement de la loi, c'est pécher contre toute la loi.
La Bible dit que tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu. "Or, nous savons que tout ce que dit la loi, elle le dit à ceux qui sont
sous la loi, afin que toute bouche soit fermée, et que tout le monde soit reconnu coupable devant Dieu" (Rom. 3:19).
Toutefois, parlant des Chrétiens, Paul dit : "Car le péché n'aura point de pouvoir sur vous, puisque vous êtes, non sous la loi, mais
sous la grâce" (Rom. 6:14). Ceux qui ne sont pas en Christ continuent à être sous la loi, car le but de la loi est d'attirer les hommes à
Christ (Galates 3).
Les légalistes disent que les hommes sont convaincus de péché par la loi. Certes, mais la loi n'est pas le seul moyen de les convaincre
de péché. Le Saint-Esprit a été répandu dans le monde pour le convaincre de péché, de justice et de jugement.
Nous allons étudier particulièrement le terme "justice," puisqu'il est écrit dans 1 Tim. 1:9 que la loi est pour les injustes.
Notez comment Paul met en contraste les œuvres de la chair avec l'œuvre de l'Esprit, et la loi avec la grâce.
"Si vous êtes conduits par l'Esprit,  vous n'êtes point sous la loi.  Or, les œuvres de la chair sont manifestes, ce sont l'impudicité,
l'impureté, la dissolution, l'idolâtrie, la magie, les inimitiés, les querelles, les jalousies, les animosités, les disputes, les divisions, les
sectes, l'envie, l'ivrognerie, les excès de table, et les choses semblables. Je vous dis d'avance, comme je l'ai déjà dit, que ceux qui
commettent de telles choses n'hériteront point le royaume de Dieu " (Galates 5:18-21).
Dans toutes ces transgressions, Paul associe certains des Dix Commandements à d'autres commandements de la loi de Moïse. Il les
intègre tous dans "la loi." 
"Mais le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance ; la loi n'est
pas contre ces choses. Ceux qui sont à Jésus-Christ ont crucifié la chair avec ses passions et ses désirs. Si nous vivons par l'Esprit,
marchons aussi selon l'Esprit" (Galates 5:22-25).
Si nous marchons par l'Esprit, nous ne sommes pas sous la loi, par ce que l'Esprit nous conduit à accomplir tout ce que Dieu exige.
"Mais vous, ce n'est pas ainsi que vous avez appris Christ, si du moins vous l'avez entendu, et si, conformément à la vérité qui est en
Jésus, c'est en lui que vous avez été instruits à vous dépouiller, eu égard à votre vie passée, du vieil homme qui se corrompt par les
convoitises trompeuses, à être renouvelés dans l'esprit de votre intelligence, et à revêtir l'homme nouveau, créé selon Dieu dans une
justice et  une sainteté  que produit  la  vérité"  (Eph.  4:20-24).  Quand nous  marchons dans la  nouveauté  de vie  de l'Esprit,  nous
accomplissons ce que Dieu nous demande.
"En effet, la loi de l'esprit de vie en Jésus-Christ m'a affranchi de la loi du péché et de la mort. Car chose impossible à la loi, parce que
la chair la rendait sans force, Dieu a condamné le péché dans la chair, en envoyant, à cause du péché, son propre Fils dans une chair
semblable à celle du péché, et cela afin que la justice de la loi fût accomplie en nous, qui marchons, non selon la chair, mais selon
l'esprit" (Rom. 8:2-4).
Paul affirme donc que la loi est pour les injustes et non pour ceux qui sont en Christ. Si nous avons l'amour de Christ, nous ne sommes
pas sous la loi de l'Ancien Testament. Nous agissons selon une loi plus élevée.
"Ne devez rien à personne, si ce n'est de vous aimer les uns les autres ; car celui qui aime les autres a accompli la loi. En effet, les
commandements : Tu ne commettras point d'adultère, tu ne tueras point, tu ne déroberas point, tu ne convoiteras point, et ceux qu'il
peut encore y avoir,  se résument dans cette parole : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. L'amour ne fait point de mal au
prochain : l'amour est donc l'accomplissement de la loi" (Rom. 13:8-10).

Obéir à Dieu, c'est être rempli de l'amour de Christ par la foi.
Voici comment nous pouvons le faire : "Car le péché n'aura point de pouvoir sur vous, puisque vous êtes, non sous la loi, mais sous la
grâce. Quoi donc ! Pécherions-nous, parce que nous sommes, non sous la loi, mais sous la grâce ? Loin de là !" (Rom 6:14-15). La loi
consiste en 613 commandements, et pas seulement en dix. Paul enseigne clairement que quelque chose a changé, et que ce n'est
plus de la loi que nous recevons nos instructions.
"Mais maintenant, nous avons été dégagés de la loi, étant morts à cette loi sous laquelle nous étions retenus, de sorte que nous
servons dans un esprit nouveau, et non selon la lettre qui a vieilli. Que dirons-nous donc ? La loi est-elle péché ? Loin de là ! Mais je
n'ai connu le péché que par la loi. Car je n'aurais pas connu la convoitise, si la loi n'eût dit : Tu ne convoiteras point. Et le péché,
saisissant l'occasion, produisit en moi par le commandement toutes sortes de convoitises ; car sans loi le péché est mort. Pour moi,
étant autrefois sans loi, je vivais ; mais quand le commandement vint, le péché reprit vie, et moi je mourus. Ainsi, le commandement
qui conduit à la vie se trouva pour moi conduire à la mort. Car le péché saisissant l'occasion, me séduisit par le commandement, et par
lui me fit mourir. La loi donc est sainte, et le commandement est saint, juste et bon" (Rom. 7:6-12).
Paul parle de l'un des Dix Commandements, qui font partie de la loi. Mais nous demande-t-il d'observer la loi?
"Pourquoi donc la loi ? Elle a été donnée ensuite à cause des transgressions, jusqu'à ce que vînt la postérité à qui la promesse avait
été faite" (Gal. 3:19).
"Ainsi la loi a été comme un pédagogue pour nous conduire à Christ, afin que nous fussions justifiés par la foi. La foi étant venue, nous
ne sommes plus sous ce pédagogue" (Gal. 3:24-25).

La loi est un pédagogue, un tuteur. La foi en Christ nous libère de la loi de l'ancienne alliance.
Voici certaines choses que la loi pouvait faire, et d'autres qu'elle ne pouvait pas faire :
"Il  y a ainsi abolition d'une ordonnance antérieure, à cause de son impuissance et de son inutilité, car la loi n'a rien amené à la
perfection, et introduction d'une meilleure espérance, par laquelle nous nous approchons de Dieu" (Héb. 7:18-19).
"Et presque tout, d'après la loi, est purifié avec du sang, et sans effusion de sang il n'y a pas de pardon" (Héb. 9:22).
"En effet, la loi, qui possède une ombre des biens à venir, et non l'exacte représentation des choses, ne peut jamais, par les mêmes
sacrifices qu'on offre perpétuellement chaque année, amener les assistants à la perfection" (Héb. 10:1).
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"Car nul ne sera justifié devant lui par les œuvres de la loi, puisque c'est par la loi que vient la connaissance du péché" (Rom. 3:20).
"De même, mes frères,  vous aussi  vous avez été,  par le corps de Christ,  mis à mort  en ce qui  concerne la loi,  pour que vous
apparteniez à un autre, à celui qui est ressuscité des morts, afin que nous portions des fruits pour Dieu. Car, lorsque nous étions dans
la chair, les passions des péchés provoquées par la loi agissaient dans nos membres, de sorte que nous portions des fruits pour la
mort. Mais maintenant, nous avons été dégagés de la loi, étant morts à cette loi sous laquelle nous étions retenus, de sorte que nous
servons dans un esprit nouveau, et non selon la lettre qui a vieilli. Que dirons-nous donc ? La loi est-elle péché ? Loin de là ! Mais je
n'ai connu le péché que par la loi" (Rom. 7:4-7).
"Car tous ceux qui s'attachent aux œuvres de la loi sont sous la malédiction ; car il est écrit : Maudit est quiconque n'observe pas tout
ce qui est écrit dans le livre de la loi, et ne le met pas en pratique" (Gal. 3:10).
La Bible enseigne que les justes vont au Ciel, et que les injustes vont en Enfer. Dieu nous donne la Justice de Christ, si nous croyons
et si nous marchons par la foi. Le fait de chercher à observer la loi ne nous donne donc aucun bénéfice spirituel. Si vous essayez
d'obtenir la justice par la loi, vous passez complètement à côté de ce que Paul a dit et enseigné. Cela revient même à dire que ceux
qui sont en Christ sont injustes ! Nous serions des incrédules, alors que Christ a dit que nous possédons Sa justice ! Retournerions-
nous sous l'ancienne alliance pour essayer d'obéir par nos œuvres ?
"Si vous savez qu'il est juste, reconnaissez que quiconque pratique la justice est né de lui" (1 Jean 2:29). Nous avons besoin d'être
purifiés par le sang de Jésus, et de passer par une nouvelle naissance, pour pratiquer Christ, qui est notre justice.
"Il  y a ainsi abolition d'une ordonnance antérieure, à cause de son impuissance et de son inutilité, car la loi n'a rien amené à la
perfection, et introduction d'une meilleure espérance, par laquelle nous nous approchons de Dieu" (Héb. 7:18-19).
"Et même je regarde toutes choses comme une perte, à cause de l'excellence de la connaissance de Jésus-Christ mon Seigneur, pour
lequel j'ai renoncé à tout, et je les regarde comme de la boue, afin de gagner Christ, et d'être trouvé en lui, non avec ma justice, celle
qui vient de la loi, mais avec celle qui s'obtient par la foi en Christ, la justice qui vient de Dieu par la foi" (Phil. 3:8-9).
Paul met en contraste cette attitude de foi, avec le fait de vouloir respecter la loi, qui fait de nous des propres justes, car nous nous
confions dans nos œuvres. Tandis que le fait de croire en Christ signifie que nous nous confions en Son œuvre parfaite. C'est cela
l'Evangile, dans lequel nous devons rester fermes. Toute autre doctrine est un autre Evangile.
La loi est donc toujours pour les injustes. Paul le dit dans 1 Tim. 1:9. Il ajoute, dans Rom. 3:21  : "Mais maintenant, sans la loi est
manifestée la justice de Dieu, à laquelle rendent témoignage la loi et les prophètes."
Paul écrit dans Rom. 4:3-6 : "Car que dit l'Ecriture ? Abraham crut à Dieu, et cela lui fut imputé à justice. Or, à celui qui fait une œuvre,
le salaire est imputé, non comme une grâce, mais comme une chose due ; et à celui qui ne fait point d'œuvre, mais qui croit en celui
qui justifie l'impie, sa foi lui est imputée à justice. De même David exprime le bonheur de l'homme à qui Dieu impute la justice sans les
œuvres : Heureux ceux dont les iniquités sont pardonnées, Et dont les péchés sont couverts !" Ce sont ceux qui ont violé la loi.
Et au verset 13 : "En effet, ce n'est pas par la loi que l'héritage du monde a été promis à Abraham ou à sa postérité, c'est par la justice
de la foi."
"Que dirons-nous donc ? Les païens, qui ne cherchaient pas la justice, ont obtenu la justice, la justice qui vient  de la foi,  tandis
qu'Israël, qui cherchait une loi de justice, n'est pas parvenu à cette loi. Pourquoi ? Parce qu'Israël l'a cherchée, non par la foi, mais
comme provenant des œuvres. Ils se sont heurtés contre la pierre d'achoppement" (Rom. 9:30-32). Quand Christ a été envoyé à
Israël, Israël L'a rejeté. En Le rejetant, il rejetait aussi le don de la justice de Dieu.
"Ne connaissant pas la justice de Dieu, et cherchant à établir leur propre justice, ils ne se sont pas soumis à la justice de Dieu ; car
Christ est la fin de la loi, pour la justification de tous ceux qui croient. En effet, Moïse définit ainsi la justice qui vient de la loi : L'homme
qui mettra ces choses en pratique vivra par elles" (Rom. 10:3-5). Par notre foi dans l'œuvre de Christ, la loi est parfaitement accomplie,
parce qu'Il nous donne Sa justice. Cette justice est opposée à la justice qui vient de la loi, qui consiste à mettre des commandements
en pratique. Ce sont deux justices différentes.
"Celui qui n'a point connu le péché, il l'a fait devenir (sacrifice pour le) péché pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu"
(2 Cor. 5:21). Dieu dit que nous sommes justes, non pas en raison de ce que nous avons fait, mais en raison de ce que Christ a fait ! Si
vous êtes en Christ, vous occupez une position de justice. La loi demeure, mais pour les injustes, exactement comme dans l'Ancien
Testament. Ce qui a changé, c'est que les Chrétiens sont passés sous une nouvelle alliance. Auparavant, nous n'avions aucun moyen
d'être justes, si ce n'est par nos propres œuvres, ce qui était une impossibilité. C'est pourquoi Christ est venu. Dans cette relation
nouvelle que nous avons avec Lui, Il nous donne Sa justice avec abondance. Il s'agit d'un don, reçu par grâce et non en vertu de la loi.
"Si par l'offense d'un seul la mort a régné par lui seul, à plus forte raison ceux qui reçoivent l'abondance de la grâce et du don de la
justice régneront-ils dans la vie par Jésus-Christ lui seul" (Rom. 5:17). "Or, la loi est intervenue pour que l'offense abondât, mais là où
le péché a abondé, la grâce a surabondé, afin que, comme le péché a régné par la mort, ainsi la grâce régnât par la justice pour la vie
éternelle, par Jésus-Christ notre Seigneur" (versets 20-21).
"Car le péché n'aura point de pouvoir sur vous, puisque vous êtes, non sous la loi, mais sous la grâce" (Rom. 6:14). Nous pouvons
donc être soit sous la loi, soit sous la grâce.
Quel Evangile prêchez-vous ?
Celui qui se contente de dénoncer le péché, ou celui qui nous libère du péché ?

A215 Faut-il réformer les églises?
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05B La grande priorité : sortie de Babylone

Source
Article de Laurence Dene McGriff. 
Source http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt6.html 
Pour ceux qui espèrent réformer leur dénomination ou leur église de l'intérieur, quand elles sont dans l'apostasie! 

Introduction
L. D. McGriff est responsable de l'œuvre "Antipas Ministries". Il exerce un ministère en faveur de ce qu'il appelle "l'Eglise des derniers
jours", cette Eglise fidèle qui, selon lui, sera de plus en plus rejetée et persécutée, et qui devra revenir au modèle biblique des églises
de maisons des premiers temps apostoliques. Il a publié en 2000 un livre intitulé "Apostasy and the Last Days Church" (L'apostasie et
l'Eglise des derniers jours). Cet article est la traduction du chapitre 6 de ce livre.

http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt6.html
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.1 Le rejet  de l’étude des prophéties
Il y a encore beaucoup de bonnes églises, des églises qui prêchent l'Evangile et qui croient que la Bible est la Parole infaillible de
Dieu ; des églises qui ne sont pas encore prises dans les filets de l'œcuménisme, de l'activisme politique, des "Promise Keepers", ou
des faux réveils actuels. Mais combien de temps pourront-elles encore tenir contre cette marée montante ?
Je voudrais vous poser une autre question importante     : "Dans votre église, combien de fois avez-vous entendu un message sur les
prophéties  de  la  fin  des  temps     ?  Ces  prophéties  représentent  près  du tiers  de  toute la  Bible     !  Pourtant,  la  plupart  des  églises
évangéliques évitent de parler de ces sujets. Pourquoi     ? Parce que la plupart des pasteurs considèrent que ces prophéties sur la fin
des temps entraînent trop de controverses et de divisions, ou qu'elles ne concernent pas directement la vie de la plupart des Chrétiens
évangéliques. Mais est-ce que ces pasteurs vous annoncent tout le conseil de Dieu ? Ou vous disent-ils de ne pas vous faire du souci,
parce que l'Eglise sera enlevée avant la Grande Tribulation, et qu'elle ne doit donc pas se soucier de tout le reste ?
Il est certain qu'il existe encore quelques églises qui annoncent l'apostasie des derniers temps, et qui parlent des événements des
derniers jours, en étudiant sérieusement les prophéties bibliques. Toutefois, nous sommes constamment contactés par des Chrétiens
qui nous disent qu'ils n'arrivent pas à trouver une église qui ne soit pas touchée par l'apostasie, ou une église qui s'intéresse vraiment
aux événements de la fin. Ou alors, s'ils commencent à déranger en posant certaines questions, on leur demande en général de partir.
Pourquoi ?
Tout d'abord, parce que l'étude des prophéties concernant la fin des temps n'est pas très populaire, ni considérée comme "édifiante".
Si les membres d'une église ne veulent pas en entendre parler, ils s'arrangeront pour le faire savoir clairement à leur pasteur.
En second lieu, un pasteur qui est l'otage de son Conseil Presbytéral peut être "prié" par ce dernier de partir, s'il est considéré comme
trop "carré".
Enfin, beaucoup de pasteurs sont influencés par leurs collègues et leurs pairs dans leur dénomination.

.2 L’environnement démocratique humaniste
Si un pasteur aborde des sujets qui créent trop de controverses, il peut être accusé de "couler la barque", et on lui demandera de
partir. Beaucoup de pasteurs sont donc confrontés à de sérieux conflits d'intérêts, car s'ils parlent trop, ils savent qu'ils perdront leur
emploi.
Les églises ont donc tendance à tomber dans deux extrêmes. Le premier extrême, c'est lorsque le pasteur est un dictateur, et le
"conseil des anciens" une simple chambre d'enregistrement qui obéit toujours aux ordres du pasteur. L'autre extrême, c'est lorsque
l'église est devenue parfaitement "démocratique"     : l'église (ou le Conseil Presbytéral) choisit son pasteur par un vote général, et s'en
débarrasse de la même manière, selon son bon plaisir. Dans les milieux évangéliques, c'est la manière la plus fréquente d'agir. Si les
membres d'une assemblée n'aiment pas leur pasteur, soit ils s'en débarrassent, soit ils "votent avec leurs pieds" et quittent l'église.
Aujourd'hui, nous sommes donc confrontés, dans la plupart des églises évangéliques, à une véritable tyrannie de la part de ceux que
l'on appelle "les laïcs". Tant que le pasteur fait bien son métier, tant qu'il prêche des messages jugés édifiants, qu'il organise bien son
église, qu'il fait rentrer de l'argent, qu'il est disponible pour conseiller, inspirer, exhorter, tant qu'il se montre créatif, tant qu'il sait garder
tout son monde heureux et se faire aimer, il sait qu'il peut garder son poste.
Si votre église commence à glisser dans l'apostasie, ou qu'elle évite de parler de sujets prophétiques importants, allez-vous décider d'y
rester tout de même, en espérant la changer de l'intérieur ? Le Seigneur nous demande de quitter la "Babylone religieuse", si nous ne
voulons pas être gagnés par la séduction. Rappelez-vous que ce n'est pas vous qui allez changer une institution, c'est elle qui va vous
changer si vous y restez !
A mesure que nous approchons de la fin des temps, l'apostasie de l'Eglise visible va empirer. Extérieurement, on aura l'impression que
les choses s'améliorent, que tout devient plus excitant, plus attractif et plus exaltant. Mais que se passe-t-il en réalité ? Le mouvement
descendant sera impossible à arrêter. Tous les braves pasteurs qui se dresseront contre l'apostasie seront écartés.
La plupart des églises évangéliques fonctionnent selon un modèle démocratique, et elles suivront le vote de la majorité. Si vous deviez
parier quelle serait l'issue de ces votes, que diriez-vous ? Voici ce que nous dit la Bible :
"Car il viendra un temps où les hommes ne supporteront pas la saine doctrine ; mais, ayant la démangeaison d'entendre des choses
agréables, ils se donneront une foule de docteurs selon leurs propres désirs, détourneront l'oreille de la vérité, et se tourneront vers les
fables" (2 Tim. 4 :3-4).
Les "laïcs" choisiront donc les pasteurs qui leur diront ce qu'ils aiment entendre ! Si vous voulez être certains d'avoir des problèmes,
suivez la direction empruntée par la majorité !
Selon le vieil adage, "ce ne sont pas les gens qui changent les institutions, ce sont les institutions qui changent les gens"     ! La plupart
des églises appartiennent à des fédérations, des dénominations ou des groupements d'églises. Le ton est donné par l'ensemble des
églises, des dénominations, des ministères, des radios et télévisions chrétiennes, des éditeurs et libraires chrétiens, des Universités
de  Théologie  et  des  Instituts  Bibliques,  etc… Ce sont  tous  ces  organismes  qui  forment  "l'environnement  chrétien"  des  églises
modernes. Ce sont ces organismes qui donnent l'exemple, qui publient la plupart des livres et des articles, et qui inspirent l'ensemble
des églises. Ce sont ces organismes qui  tendent aussi à modeler les conducteurs de l'Eglise.  A leur tour, ces conducteurs vont
modeler les brebis. Dans un tel environnement, si quelqu'un se lève pour changer une institution, c'est en général lui qui sera changé     !
En outre,  la société environnante,  avec toutes ses institutions,  avec ses valeurs,  ses tendances, ses opinions,  et  tout ce qu'elle
véhicule, forme le contexte dans lequel vivent les églises chrétiennes. On doit alors se poser certaines questions importantes : "Est-ce
que votre église brille comme un flambeau au milieu de la société, ou ne fait-elle que refléter la société qui l'environne  ? Forme-t-elle
un contraste frappant avec la société, ou est-elle modelée par cette société ?"

.3 Une apostasie grandissante
La dernière génération de Chrétiens qui précédera le retour de Jésus-Christ sera caractérisée par une apostasie généralisée. C'est
exactement de cela dont nous voulons parler.
Dans son livre intitulé "Final Warning" (Le dernier avertissement - Harvest House Publishers, Eugene, Oregon, page 245 de l'édition
américaine), Grant Jeffrey a écrit :
"Nous ne devrions pas être surpris de l'abandon progressif de la référence à l'autorité finale des Ecritures par les églises modernes.
Les prophètes nous ont annoncé d'avance que cela se produirait. Mais cette apostasie croissante présente un danger spirituel de plus
en plus grand pour les nouveaux convertis.  Car,  dans la plupart  des églises qu'ils  fréquentent,  ils  ne reçoivent plus de véritable
enseignement  biblique.  Dans  une  étude  confidentielle  effectuée  en  1982  par  le  sociologue  Jeffrey  Hadden  sur  les  convictions
religieuses des pasteurs Protestants, il avait déjà découvert que la majorité de ces pasteurs avaient perdu la foi.  A la question de
savoir  s'ils  croyaient  que  Jésus-Christ  était  Dieu,  45     %  des  pasteurs  avaient  répondu  "Non".  80     %  d'entre  eux  avaient  rejeté
l'affirmation que la Bible était la Parole de Dieu inspirée, et que Jésus était le Fils de Dieu     ! 36     % de ces pasteurs ne croyaient pas que
Jésus-Christ était réellement ressuscité d'entre les morts. Tous ceux qui prennent connaissance de ces résultats horrifiants peuvent
réaliser pourquoi les grandes dénominations chrétiennes ont perdu leur influence morale et spirituelle sur la société".
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Il s'agissait d'une étude réalisée en 1982 ! Imaginez quelles devraient être les réponses aujourd'hui ! Le problème, c'est que les églises
suivent leurs dirigeants     ! Il n'y a dans notre pays aucun Institut Biblique, ni aucun Séminaire de Théologie, qui ne soit gagné par
l'apostasie ou par l'influence de la psychologie, de l'œcuménisme ou des enseignements de la Troisième Vague.
Dans toutes les églises, il y a eu, et il y aura toujours des Chrétiens véritables, et même des vainqueurs. Il y en a même dans certaines
sectes. Mais la plupart de ces chers saints vont être de plus en plus isolés. Ils seront soit soumis à une persécution de plus en plus
intense, soit obligés de partir sans savoir où aller. Je vous en prie, comprenez-moi bien. Je ne suis pas en train d'accuser toutes les
églises d'être complètement dans l'apostasie. Mais je dis que l'apostasie progresse inéluctablement, et qu'on ne peut faire que bien
peu de chose pour enrayer ce mouvement. Les nouveaux conducteurs dirigent leurs églises sur une pente descendante. Hélas, la
plupart des Chrétiens ne sont pas conscients de ce qui leur arrive. Comme cette grenouille que l'on a mise dans une casserole d'eau
froide que l'on fait chauffer progressivement. Quand l'eau commence à être vraiment chaude, et que la grenouille finit par se rendre
compte que quelque chose ne va pas, il est trop tard pour elle, et elle n'a plus la force de sauter hors de la casserole ! Les Chrétiens
sont de plus en plus "désensibilisés". De même, nous ne sommes plus choqués par les émissions de télévision qui passent aux heures
de grande écoute. Si nous les avions regardées il y a 20 ou 30 ans, nous aurions été horrifiés ! Hélas, même les Chrétiens engagés
sont en train d'être reprogrammés par le présent siècle mauvais.
Devrions-nous donc être surpris que l'Eglise visible reflète de plus en plus le monde     ? Devrions-nous être surpris qu'elle adopte le
Nouvel Age et l'Evangile moderne de la Psychologie, centré sur l'homme     ? Plus nous nous concentrons sur nos problèmes, et plus ils
empirent     ! Car nous avons oublié que nous devons nous concentrer en réalité sur notre Sauveur et Seigneur, qui Seul peut changer
nos  vies     !  Se  peut-il  que  notre  génération  soit  celle  qui  va  connaître  la  Grande  Tribulation     ?  Comment  les  Chrétiens  de  cette
génération, qui attendent l'enlèvement tout en se planifiant une bonne retraite et en cherchant à préserver la qualité de leur vie,
pourront-ils être prêts à tout perdre et à souffrir la persécution     ?
Voici ce que Dieu écrit à la dernière des églises de l'Apocalypse, l'Eglise de Laodicée :
"Je connais tes œuvres. Je sais que tu n'es ni froid ni bouillant. Puisses-tu être froid ou bouillant  ! Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu
n'es ni froid ni bouillant, je te vomirai de ma bouche. Parce que tu dis : Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et
parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu… " (Apoc. 3 :15-17).
Quelle terrible et effrayante description de la situation de l'Eglise visible des derniers jours dans notre monde occidental !  Jamais
auparavant dans l'Histoire, aucune autre génération n'a disposé d'autant de richesses, d'autant de biens à acheter et à consommer, ni
d'autant de distractions.
Mais il y a quelque chose de pire. Que deviendront en effet les brebis, si leurs conducteurs sont gagnés par l'apostasie, s'ils ne croient
plus en l'inspiration divine des Ecritures, en la divinité et en l'œuvre de Jésus-Christ, et s'ils s'engagent dans l'œcuménisme, l'activisme
politique, la psychologie, etc… ? " Que deviendront la plupart des Chrétiens, si leurs conducteurs considèrent l'enlèvement de l'Eglise
comme un moyen d'échapper à la Grande Tribulation, (Moi : rejet prétribulationnisme) ou s'ils enseignent que l'Eglise doit "conquérir le
monde pour Christ ? Si ces Chrétiens suivent leurs dirigeants, ils peuvent être entraînés sur le chemin de la destruction. Auront-ils la
force, le discernement et la maturité nécessaires pour prendre eux-mêmes les bonnes décisions ?

.4 La grande priorité     : sortie de Babylone
On peut  entretenir  l'espoir  de réformer une église de l'intérieur.  On peut  même tenter de le  faire.  Chacun doit  avoir  une pleine
conviction, et nous devons tous travailler à notre salut avec crainte et tremblement. Nous avons besoin au moins d'avertir nos frères et
nos  sœurs  en  Christ.  Relisez  les  chapitres  17  et  18  de  l'Apocalypse.  Ils  nous  annoncent  l'apparition  d'un  système  religieux
incroyablement corrompu, appelé "Babylone la Grande", "la mère des impudiques et des abominations de la terre" (Apoc. 17 :5). Qui
est cette "mère des impudiques", et qui sont ses enfants ?  Si, comme moi, vous êtes convaincus que cette Grande Babylone est
l'Eglise Catholique Romaine, et que ses enfants sont toutes les églises et les dénominations qui vont la rejoindre, dans les derniers
jours, pour former un grand mouvement œcuménique, que vous reste-t-il à faire     ? Voulez-vous déployer toutes vos énergies pour les
réformer de l'intérieur, pour les changer et pour enrayer cette marée noire     ? Voici ce que dit Apocalypse 18     :2-4     :
"Il cria d'une voix forte, disant : Elle est tombée, elle est tombée, Babylone la grande ! Elle est devenue une habitation de démons, un
repaire de tout esprit impur, un repaire de tout oiseau impur et odieux, parce que toutes les nations ont bu du vin de la fureur de son
impudicité, et que les rois de la terre se sont livrés avec elle à l'impudicité, et que les marchands de la terre se sont enrichis par la
puissance de son luxe. Et j'entendis du ciel une autre voix qui disait : Sortez du milieu d'elle, mon peuple, afin que vous ne participiez
point à ses péchés, et que vous n'ayez point de part à ses fléaux".
Dieu ne nous demande pas d'essayer de réformer cette grande Babylone. Il nous demande d'en sortir     ! Il ne nous demande pas de
rester pour tenter de gagner nos amis. Si vous restez, vous courez le risque très grave d'être vous-même changé par cette institution,
par ceux-là mêmes que vous vouliez changer     !
"Jésus-Christ est le même hier, aujourd'hui, et éternellement. Ne vous laissez pas entraîner par des doctrines diverses et étrangères ;
car il est bon que le cœur soit affermi par la grâce, et non par des aliments qui n'ont servi de rien à ceux qui s'y sont attachés. Nous
avons un autel dont ceux qui font le service au tabernacle n'ont pas le pouvoir de manger. Les corps des animaux, dont le sang est
porté dans le sanctuaire par le souverain sacrificateur pour le péché, sont brûlés hors du camp. C'est pour cela que Jésus aussi, afin
de sanctifier le peuple par son propre sang, a souffert hors de la porte. Sortons donc pour aller à lui, hors du camp, en portant son
opprobre. Car nous n'avons point ici-bas de cité permanente, mais nous cherchons celle qui est à venir" (Hébreux 13 :8-14).
Le moins que je puisse dire, c'est que nous devons être très attentifs à ne pas nous laisser prendre par cette Eglise apostate. Dans les
chapitres 2 et 3 de l'Apocalypse, le Seigneur écrit à sept églises des lettres prophétiques. Il est réconfortant de savoir qu'il y aura des
vainqueurs dans chacune de ces églises. Chaque lettre s'achève par cette phrase : "Que celui qui a des oreilles entende ce que
l'Esprit dit aux Eglises !" Puissions-nous avoir des oreilles pour entendre ce que l'Esprit nous dit ! 

Conclusion
Certains Chrétiens n'ont pas toute la "lumière", et marchent le mieux qu'ils peuvent dans la "lumière" dont ils disposent. Mais il sera
beaucoup exigé de ceux qui  ont  beaucoup reçu. Telle veuve Chrétienne âgée peut continuer à fréquenter fidèlement son Eglise
Baptiste jusqu'à la fin, et être comptée parmi les fidèles. Elle peut assister aux réunions, prier et servir fidèlement, en restant assez
pure et simple devant le Seigneur pour ne pas se laisser prendre par l'apostasie. Je n'ai rien à reprocher à ceux qui restent dans les
églises tout en étant des vainqueurs, car je sais qu'il y en aura quelques-uns. Mais la plupart de ceux qui resteront ne seront pas
capables de résister à la séduction.
D'un autre côté, il y aura aussi des Chrétiens qui seront conscients de la mauvaise direction que prend leur église, et qui seront
appelés à "sortir hors du camp", ou qui seront "expulsés" par leur église. Ceux-là trouveront d'autres Chrétiens, qui sont comme eux à
la recherche d'une vraie "vie d'église", d'une vie communautaire sans hiérarchie établie, sans programmes humains, sans sermons ni
enseignements répétitifs. Il leur faudra du courage pour abandonner le confort de leur église pour s'engager hardiment sur un chemin
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peu fréquenté. Mais ils deviendront ensemble réellement responsables de leur vie spirituelle. Ils pourront enfin former un corps vivant
qui pourra hardiment exprimer la vie de Christ à la face de ce monde.

A216 L'Eglise des derniers jours (1/9). Quelles devront être ses caractéristiques?
Avis
12B L’église fidèle des derniers jours : une église de proximité, souterraine, qui souffre.

Source
Article de Laurence Dene McGriff de Antipas Ministries
Quelles seront les caractéristiques de l'église des derniers jours?
Sourcehttp://www.endtimesnetwork.com/church/ld_sec3.html
L. D. McGriff est responsable de l'œuvre "Antipas Ministries". Il exerce un ministère en faveur de ce qu'il appelle "l'Eglise des derniers
jours", cette Eglise fidèle qui, selon lui, sera de plus en plus rejetée et persécutée, et qui devra revenir au modèle biblique des églises
de maisons des premiers temps. Il a publié en 2000 un livre intitulé "Apostasy and the Last Days Church" (L'apostasie et l'Eglise des
derniers jours). Cet article est la traduction de l'introduction de la Section 3 de ce livre.
Premier article d'une série de 9 articles.

Introduction
Nous croyons que l'Eglise des derniers jours devra s'adapter aux temps qu'elle vivra, quand l'Eglise apostate occupera le devant de la
scène. La question importante qui se pose est la suivante : "Sommes-nous prêts à survivre et à continuer à marcher droit ?" Pourrons-
nous survivre sans le harnachement d'une organisation, sans la sécurité d'un bâtiment, et sans l'aide des "professionnels de la foi" ?
Comment pourrons-nous être des témoins efficaces, comme les Chrétiens des églises de maisons en Chine, sans dirigeants officiels,
sans organisation, et sans le point d'attraction d'un bâtiment ? C'est dès à présent que nous devons nous préparer. Il sera trop tard
quand les événements nous surprendront.
S'il est vrai que nous entrons dans les derniers jours, nous devons bien comprendre que l'Eglise apostate devra régler le problème de
tous les vrais Chrétiens qui resteront au sein des églises instituées, et qui refuseront d'accepter son programme. Elle devra soit les
soumettre, soit les briser. L'Antichrist ne sera pas moins habile que Hitler pour mater l'Eglise. Les pasteurs et les dirigeants de toutes
les églises seront placés devant un choix : accepter les règles de l'institution officielle et être emportés par la séduction, ou partir, être
renvoyés ou remplacés. Une église qui se réunit dans un bâtiment officiel, et qui est membre d'une association ou d'une organisation
nationale, est une cible bien en vue dans la société, et constituera une proie facile. Le seul moyen de survivre sera d'adopter un profil
bas, afin que l'Eglise puisse traverser la tribulation tout en continuant à donner un témoignage vivant et dynamique. Le problème
consiste à entraîner le Corps de Christ à ne plus être aussi dépendant de ses conducteurs traditionnels. Si les conducteurs devaient
être chassés ou emprisonnés, les Chrétiens devraient pouvoir continuer à fonctionner en petits groupes.
Je ne suis pas le seul à penser de la sorte. Voici ce que Al Dager a écrit dans Media Spotlight :
"Compte tenu du fait qu'il existe un certain nombre d'églises dont les dirigeants ont réellement des cœurs de serviteurs de Dieu et sont
remplis de l'Esprit du Seigneur, nous sommes toutefois parvenus à la conclusion que la grande majorité des églises vont s'intégrer
dans un vaste système religieux œcuménique unifié  au niveau mondial.  Ce système sera le seul  à  être approuvé par  tous les
gouvernements du monde. Les quelques églises qui continueront à résister aux exigences de ce système religieux finiront par être
obligées de se soumettre, sous peine de perdre tout avantage fiscal et légal.
"Si les choses continuent au rythme actuel, nous n'allons pas tarder à ne plus pouvoir fonctionner comme nous étions habitués à le
faire.  C'est  la  persécution  qui  nous attend.  Les églises qui  survivront  en  tant  qu'églises seront  celles qui  accepteront  de renier
l'intégralité des Ecritures, pour s'aligner sur ce qui sera considéré comme "religieusement correct". Les églises qui refuseront de se
compromettre seront obligées à revenir au modèle néo-testamentaire de l'Eglise, si elles veulent que leurs membres puissent survivre.
"Des temps périlleux arrivent. L'Eglise doit donc absolument commencer à réexaminer son organisation et sa manière de fonctionner.
Son organisation et son mode de fonctionnement actuels remontent à la Réforme et ne pourront pas répondre aux exigences des
temps de persécution. Ils pourront même s'avérer dangereux pour le bien-être spirituel et temporel du Corps de Christ.
"Par conséquent, il est capital que nous commencions à examiner l'opportunité de mettre en place une autre organisation, et un autre
mode de fonctionnement, si nous voulons que les Chrétiens occidentaux puissent survivre et continuer à porter du fruit  dans les
derniers jours.
"Nous assistons au commencement de l'organisation d'une Eglise souterraine en Amérique. Cette église devra s'inspirer des leçons
apprises par nos frères qui ont survécu dans tous les pays où la foi chrétienne a été, et est toujours persécutée . Si les Chrétiens
occidentaux croient pouvoir échapper à tout ce que nos frères persécutés ont souffert pendant des siècles, simplement parce qu'ils
croient que "des choses semblables ne pourront jamais arriver en Amérique", ils ne font que refuser de voir la réalité en face…
"La persécution viendra non seulement du gouvernement,  mais aussi  de nos propres familles,  et  des églises instituées".  (Media
Spotlight, Vol. 17, n° 2, page 3. C'est nous qui avons souligné).

.1 Les caractéristiques de l'Eglise des derniers jours.
Il n'est pas question pour moi de définir le type de réunions qui doit être considéré comme bon ou mauvais. Sans vouloir juger les
formes institutionnelles actuelles des églises, je voudrais simplement dire que ces formes institutionnelles ne seront plus adaptées à la
situation de l'Eglise des derniers jours. Je peux vous faire quelques suggestions, mais vous devrez suivre vous-mêmes les directives
du Seigneur. L'important, c'est de comprendre que nous devrons nous adapter aux temps que nous allons vivre. Si vous croyez que la
Bible dit la vérité, nous devons accepter le fait que l'Eglise visible sera une Eglise apostate, et que les Chrétiens véritables seront
persécutés. Il s'ensuit donc que l'Eglise des derniers temps devra avoir les caractéristiques suivantes     :
.1 Elle devra adopter un profil bas, c'est-à-dire qu'il sera difficile de la repérer et de la localiser.
.2 Elle ne se réunira pas dans des bâtiments publics.
.3 Elle n'aura pas de dirigeants officiels facilement identifiables.
.4 Elle sera décentralisée.
.5 Elle réunira des Chrétiens qui seront géographiquement proches, au niveau du quartier d'une agglomération ou d'une même zone
rurale.
Les quelques points énumérés ci-dessus devraient être évidents pour tout le monde. Il ne s'agit pas de savoir si nous sommes pour ou
contre des bâtiments publics. Il ne sera tout simplement plus possible d'organiser de grandes réunions publiques dans des endroits ou
des bâtiments publics. L'Eglise des derniers jours trouvera refuge dans les petits nombres. Mais le pire sera d'être seul et isolé. Je
suggèrerai donc aux Chrétiens de s'efforcer de se regrouper dans un même voisinage, ou même, si les temps devaient devenir très
durs, de vivre en communautés. Ils peuvent le faire en se rapprochant les uns des autres, soit au niveau de certains quartiers de leurs
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villes, soit même dans certaines zones rurales, où il sera plus facile de cultiver leurs propres produits agricoles et vivriers. Quoi que
vous fassiez, efforcez-vous de vous rapprocher d'autres Chrétiens et de former des communautés remplies de l'amour de Christ, qui
seront des endroits de refuge pour les Chrétiens persécutés à la recherche d'un sanctuaire. J'en reparlerai plus loin.

.2 L'Eglise des derniers jours sera une église souffrante.
Au début de 1934, Martin Niemoller, l'un des principaux dirigeants de l'Eglise Professante en Allemagne, avait déclaré dans une église
d'un faubourg de Berlin :
"Tous, dans l'Eglise comme dans la société, nous avons été jetés dans le crible du Tentateur. Il est en train de nous secouer, et le vent
est en train de souffler. C'est maintenant que nous verrons si nous faisons partie de la paille ou du bon grain ! En vérité, nous sommes
en train d'être criblés. Même les plus indolents et les plus paisibles parmi nous doivent réaliser que l'époque d'un Christianisme calme
et méditatif est révolue…
"Mais c'est l'époque d'un printemps nouveau pour les Chrétiens remplis d'espoir qui attendent des jours meilleurs pour l'Eglise. C'est
une époque de mise à l'épreuve. Dieu est en train de permettre à Satan d'agir librement, pour qu'il nous secoue et que tous puissent
voir quels types d'hommes nous sommes en réalité !
"Satan remue son crible, et les Chrétiens sont secoués dans tous les sens. Tous ceux qui ne sont pas prêts à souffrir, tous ceux qui
ont choisi d'être Chrétiens parce qu'ils voulaient simplement obtenir quelque chose de bon pour eux-mêmes ou pour notre nation,
seront emportés par le vent comme la paille".
S'il en a été ainsi pour l'Eglise en Allemagne au cours des années 30, combien plus en sera-t-il ainsi pour l'Eglise des derniers temps     !
C'est la souffrance qui purifie l'Eglise.  Il n'existe aucune église libérale en Chine aujourd'hui. Quand les Communistes ont pris le
pouvoir,  il  y a cinquante ans, on estimait qu'il  y avait en Chine dix millions de Chrétiens. Le gouvernement a tout fait  pour faire
disparaître l'Eglise. Tout Chrétien chinois, s'il était pris, pouvait être emprisonné ou mis à mort, coupé de sa famille, ou tout simplement
mutilé dans son corps. L'Eglise doit se réunir secrètement dans des maisons éparpillées dans tout le pays. On estime aujourd'hui qu'il
y a en Chine près de cent millions de Chrétiens ! C'est-à-dire qu'il y a en Chine aujourd'hui plus de Chrétiens engagés qu'aux Etats-
Unis ! Les Chrétiens se réunissent en petits groupes, et doivent chanter les cantiques en chuchotant, pour ne pas attirer l'attention. Ils
déchirent les quelques Bibles dont ils disposent pour répartir leur contenu entre les Chrétiens, afin qu'ils l'apprennent par cœur. Quand
ils se rencontrent, ils se récitent mutuellement les portions qu'ils ont apprises ! Quand une Eglise prêche un Evangile pour lequel ses
membres  sont  prêts  à mourir,  elle  peut  supporter  n'importe  quelle  persécution     !  La souffrance  de  l'Eglise des  derniers  jours  lui
permettra de communiquer l'Evangile d'une manière que les simples paroles n'auraient jamais pu obtenir   !
Aujourd'hui, les Chrétiens souffrent dans tous les pays musulmans du monde. Ils perdent leurs emplois. Leurs familles les déshéritent.
La société les rejette. Certains sont mis à mort. Il en était de même en Amérique Latine, jusqu'à ce que l'Eglise Catholique sollicite
davantage l'attention des Chrétiens évangéliques. On dit que l'Europe est entrée dans une ère post-chrétienne. Seule la persécution
permettra de reconnaître les vrais Chrétiens.
Pour revenir au monde occidental, si l'Eglise des derniers jours doit devenir souterraine, comment devra-t-elle le faire ?
(A suivre)
Voir la suite dans la deuxième partie (Série de 9 articles).

A217 L'Eglise des derniers jours (2/9). Les réussites et les échecs des groupes de maison
Avis
12B Une église de proximité, souterraine, qui souffre.

Source
Article de Laurence Dene McGriff.
Quelles sont les conditions pour que cette église fonctionne bien, et les raisons de son échec éventuel? 
Source http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt10.html

Introduction
L. D. McGriff est responsable de l'œuvre "Antipas Ministries". Il exerce un ministère en faveur de ce qu'il appelle "l'Eglise des derniers
jours", cette Eglise fidèle qui, selon lui, sera de plus en plus rejetée et persécutée, et qui devra revenir au modèle biblique des églises
de maisons des premiers temps. Il a publié en 2000 un livre intitulé "Apostasy and the Last Days Church" (L'apostasie et l'Eglise des
derniers jours). Cet article est la traduction du chapitre 10 de ce livre.
(A la fin de l'article précédent, L. D. McGriff posait la question suivante :)
Pour revenir au monde occidental, si l'Eglise des derniers jours doit devenir souterraine, comment devra-t-elle le faire ?

.1 Les églises de maison
La réponse est simple : l'Eglise des derniers jours va revenir à des réunions de voisinage, qui se tiendront dans l'intimité des maisons.
Beaucoup de Chrétiens ont déjà tenté de le faire, mais avec un succès relatif. C'est plus facile à dire qu'à faire  ! Quand je parle de
réunions dans les maisons, je ne veux pas parler des réunions typiques organisées par certaines églises institutionnelles dans les
maisons de certains de leurs membres, pour une étude biblique ou la prière. En général, ces réunions sont étroitement contrôlées,
quand elles ne sont pas complètement anarchiques.
Je  veux  parler  de  réunions  qui  accomplissent  toutes  les  fonctions  d'une  véritable  assemblée  d'église  locale :  enseignement,
évangélisation, communion fraternelle, culte, prière les uns pour les autres, exercice de tous les ministères présents dans le groupe,
etc… Si de telles réunions de maisons ne sont pas fréquentes, c'est parce que beaucoup de Chrétiens n'ont pas une idée claire de ce
que devraient être ces réunions selon la Bible, dans une vraie perspective de vie d'église.

.2 Les raisons des réussites et des échecs des groupes de maisons.
Je le répète, beaucoup ont essayé de lancer ces groupes de maison, mais avec un succès relatif. Pourquoi est-il si difficile d'avoir des
réunions de maisons qui sont réellement réussies ? Voici quelques raisons :
.1 Beaucoup de Chrétiens ne savent pas ce qu'ils doivent faire. Ils se contentent de s'asseoir et de se regarder les uns les autres.
.2 La réunion peut dégénérer en bavardages, en longs exposés de souvenirs passés, ou en discussions inappropriées.
.3 Les Chrétiens sont trop habitués aux réunions des églises traditionnelles ou des grandes assemblées : ils sont passifs, et attendent
qu'un "conducteur" se lève pour les diriger.
.4 Beaucoup de participants croient qu'ils n'ont pas grand-chose à dire, et qu'il vaut mieux laisser parler les "experts".
.5 Si des "conducteurs" se lèvent, ils sont souvent dominateurs, au lieu d'encourager les autres à participer et à s'impliquer.
.6 Certains Chrétiens charnels n'ont pas grand-chose d'intéressant à dire, parce que leur vie comporte trop peu de la réalité de Christ.
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.7 L'atmosphère générale du groupe n'encourage pas la participation et les apports de chacun.
.8 Le groupe a parfois peur de donner à des jeunes une chance de se lancer ou de participer, ce qui les empêche d'apprendre et de
grandir.
En fait, si beaucoup de Chrétiens ne savent que faire, c'est parce qu'ils manquent de formation et d'exemples personnels à suivre.
Sans une expérience adéquate, la plupart des Chrétiens n'ont aucune idée de ce que l'on attend d'eux. Il est vrai qu'il faut quelques
Chrétiens mûrs qui exercent une direction spirituelle, pour aider un groupe à rester concentré sur l'objet de la réunion, à être sensible à
la direction de l'Esprit et à la suivre, tout en laissant à chacun assez de liberté pour participer de manière significative . On peut certes
apprendre certaines méthodes. Mais le plus important n'est pas une question de méthodes et de techniques. Il faut avoir une relation
personnelle authentique avec le Seigneur, et apprendre à suivre la direction du Saint-Esprit. Si c'est le cas, que l'on soit jeune ou
ancien dans le Seigneur, la réunion sera riche, parce qu'elle exprimera l'œuvre du Seigneur dans la vie de tous les participants.
Le problème, c'est qu'un certain nombre de Chrétiens tendent à dominer le groupe, parce que c'est ainsi que les "grandes" églises
fonctionnent. Certains ont un don naturel pour être des leaders, ou sont considérés par les autres comme des leaders. D'autres sont
diligents et prennent le temps de se préparer. La plupart,  en général, n'ont pas grand-chose à dire, soit parce qu'ils n'ont pas de
relation réelle avec le Seigneur, soit parce qu'on ne leur laisse pas vraiment l'occasion de partager. Mais si quelqu'un a réellement
expérimenté quelque chose de merveilleux avec le Seigneur, personne ne parviendra à lui fermer la bouche ! La clef d'une bonne
réunion de maison, c'est donc que chacun puisse avoir une relation personnelle avec le Seigneur qui soit vraiment fraîche et fondée
sur l'obéissance. On ne pourra pas fermer la bouche d'un Chrétien qui est réellement en contact vivant avec le Seigneur !

.3 L'Eglise est une famille
Il faut que les mentalités changent, afin que les Chrétiens anciens et plus mûrs aident et encouragent ceux qui sont moins mûrs, au
lieu de les dominer. Comme un groupe de maison est moins structuré qu'une église classique, il a besoin de Chrétiens mûrs qui sont
sensibles à la direction du Seigneur, et qui savent quand il faut laisser quelqu'un parler et quand il faut l'arrêter. Certains Chrétiens
parlent tellement qu'ils ne savent plus s'arrêter, ni même finir ce qu'ils sont en train de dire ! Il faut donc de la patience. Il faut aussi une
direction ferme et souple, comme dans une famille qui comprendrait des enfants de tous les âges. Il faut agir envers chacun selon son
âge spirituel. Le secret est de créer une atmosphère d'amour, dans laquelle chacun est encouragé à participer, comme dans une
famille réunie autour d'une table, avec des petits enfants et des adolescents. Dans une famille, tous devraient être écoutés et traités
avec respect. Il est donc capital de ramener ceux qui manquent de maturité à la table commune, pour qu'ils puissent manger et
grandir. Ils apprendront bien plus vite en nous observant vivre et agir, plutôt qu'en nous écoutant parler ! Il est très difficile de décrire
tout cela, parce que beaucoup de Chrétiens tendent à penser en termes d'organisation plutôt que de fonctionnement pratique.
Les réunions de maisons doivent être ouvertes et libres. A cause de cela, il est impossible de contrôler tout ce qui se passe. On doit
cependant toujours rester vigilant, car un certain nombre "d'invités" peuvent être des loups ravisseurs, des bergers en recherche de
brebis, ou des gens qui veulent imposer leurs doctrines et leurs révélations. Comme dans toute famille, les anciens doivent rester dans
l'amour, mais être fermes, protéger les faibles et veiller à ce qu'il y ait toujours une atmosphère de sécurité, afin que tous puissent être
naturels et croître dans le Seigneur. Le danger ne provient pas des jeunes qui sont dans le groupe, mais des étrangers qui viennent
essayer d'imposer leurs doctrines favorites.

.3 Les réunions devraient refléter Jésus
Une réunion de maison n'échoue pas parce que l'on n'a pas recours aux bonnes techniques, mais parce que les participants manquent
de vie. Si une réunion est "morte", c'est parce que les participants sont "morts" ! Soyons honnêtes ! Personne n'aimera l'admettre, mais
c'est la vérité. Si les participants sont remplis du Seigneur, et si on leur laisse l'occasion de s'exprimer, la réunion sera pleine de vie.
Pensez un moment à la situation des Chrétiens de l'Eglise primitive. Pensez-vous qu'ils aient jamais manqué de quelque chose à dire
ou à faire ? Croyez-vous qu'ils se contentaient de s'asseoir en rangs d'oignons et d'attendre qu'un pasteur commence la réunion, suive
la "liturgie du culte", fasse chanter quelques cantiques au son d'un bel orgue, ou sous la direction d'un "groupe de louange", dise
quelques prières, enchaîne sur un message, et prononce la bénédiction finale ? Non ! La Bible nous dit que chacun apportait quelque
chose, un cantique, une exhortation, un enseignement, un psaume, etc… Les réunions étaient un témoignage vivant et attiraient du
monde, parce que tous avaient une relation dynamique avec un Dieu vivant. Ceux qui n'étaient pas convertis étaient profondément
touchés  par  l'amour  que les  Chrétiens  manifestaient  les uns  envers  les autres.  Ils  étaient  stupéfaits  de  voir  de quelle  manière
beaucoup de Chrétiens risquaient leur vie, chaque fois qu'ils se réunissaient.
L'une des raisons pour lesquelles nous avons des grandes églises aujourd'hui est que les gens peuvent se cacher dans la foule et
éviter ainsi d'être exposés aux regards de tous. Ils ne veulent rien dire, parce qu'ils n'ont rien à dire. Vous est-il arrivé d'essayer de
partager quelque chose, avec la maladresse d'un bébé d'un an qui voudrait manger tout seul ? Vous savez au fond de vous-même que
ce que vous partagiez n'était pas authentique. Mais comme vous n'aviez rien d'autre à dire, vous faisiez du remplissage avec des mots
vides. Si un Chrétien n'est pas en contact vivant avec le Seigneur, il reste faible, et n'aura rien de vivant à partager. S'il est compromis
dans le monde et dans le péché, il n'aura rien à dire non plus. S'il passe peu de temps dans la présence du Seigneur, s'il n'a que peu
de temps pour partager sa foi, il n'a jamais grandi. Il se peut qu'il soit converti depuis vingt ans, mais il est resté un bébé qui a toujours
besoin d'être nourri au lait.
Une réunion de maison devrait toujours vous permettre de partager vos expériences récentes avec le Seigneur. Si notre vie n'est pas
consacrée, si nous acceptons le péché et le compromis dans notre vie, si nous ne passons pas du temps dans la Parole de Dieu, si
nous ne prions pas avec nos frères et sœurs, si nous ne passons pas du temps dans la communion fraternelle avec eux, si nous
sommes tièdes et désobéissants, si nous ne brûlons plus du feu du premier amour, alors notre réunion ne sera que l'expression de
notre vie actuelle avec le Seigneur. Ce sera une réunion épouvantable, une vraie honte, mais un reflet fidèle de notre vie spirituelle. Si
les  autres  participants  sont  dans  le  même  état  que  nous,  la  réunion  tombera  complètement  à  plat,  parce  que  tous  seront
spirituellement vides     ! La réunion sera tellement mauvaise que personne n'aura envie de participer à une nouvelle réunion     ! Tandis que
dans une grande église, on peut être dans un état spirituel lamentable, mais on peut se cacher dans la foule. Dans un petit groupe de
maison, nous ne pouvons ni fuir ni nous cacher nulle part !
Dans les grandes églises, nous avons constaté que les Chrétiens sont comme au spectacle, et ne participent que d'une manière
superficielle, en chantant ou en écoutant. Alors que dans un groupe de maison, si nous ne sommes pas préparés, tout le monde le
verra. Nous serons tellement embarrassés par notre état que, soit nous partirons pour ne plus revenir (en disant à tout le monde que
les groupes de maison ne valent rien), soit nous nous remettrons sérieusement en question, nous nous consacrerons à nouveau au
Seigneur et les uns aux autres, afin que la réunion suivante soit plus riche. Je suis fatigué d'entendre tant de plaintes et de critiques
sur les groupes de maison. Même si elles sont justifiées, il ne faut s'en prendre qu'à soi-même. Beaucoup de Chrétiens se servent du
fait que les réunions dans les maisons se passent mal pour affirmer que nous devons rester dans une église traditionnelle, où il y a au
moins quelqu'un qui s'occupe de vous. Non ! Si les groupes de maison ne marchent pas bien, c'est parce que nous ne marchons pas
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bien avec le Seigneur     ! Le fait que nous ne puissions pas avoir un groupe de maison qui fonctionne bien est un signe clair de notre
religiosité. Nous restons des acteurs qui jouent un rôle.

.4 Le secret est de découvrir le trésor caché dans les "petites gens"
Les Chrétiens sont conditionnés par l'idée qu'une réunion, même dans un petit groupe, doit absolument être dirigée et contrôlée par
une seule personne, un conducteur "laïc" ou un "professionnel" qualifié, pasteur ou ancien. Ce qu'ils croient, en fait, c'est que le
Chrétien "ordinaire" n'a pas beaucoup de valeur, et n'est pas capable d'apporter une contribution intéressante. Ils ont toujours besoin
d'être nourris à la petite cuiller et d'être conduits par la main. Il faut que nous sachions que le Seigneur a placé un trésor à l'intérieur de
chaque Chrétien. Nous devons apprendre à encourager chaque membre du groupe à faire ses propres expériences avec le Seigneur,
et à utiliser ses dons. Sinon le Corps de Christ continuera à être un monstre constitué d'une seule tête, et tous les membres vont
languir, parce qu'ils n'auront jamais l'occasion de fonctionner et d'utiliser leurs dons. Ceux qui sont les plus doués pour la parole dans
le groupe doivent apprendre à se taire, à écouter, et à donner aux autres l'occasion de s'exprimer. Sinon nous n'apprécierons jamais
les  richesses  de  Christ  que  possèdent  tous  les  saints.  Certains  peuvent  penser  que  je  divague,  mais  je  préfèrerais  rester
tranquillement assis dans une pièce à écouter vingt "petits" Chrétiens partager leurs expériences avec le Seigneur, même si ce sont
des choses apparemment très modestes, que d'écouter un "sermon" très éloquent apporté par un "géant" spirituel ! La Bible nous parle
de "la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve aux saints", et pas seulement aux pasteurs ! (Ephésiens 1 :18).
La Bible nous dit encore que "nous portons ce trésor dans des vases de terre, afin que cette grande puissance soit attribuée à Dieu, et
non pas à nous" (2 Cor. 4 :7).  Vous devez avoir de la considération pour les plus "petits" membres du groupe et découvrir le trésor
caché en eux. Sinon, nous n'expérimenterons jamais la plénitude de Christ. Ephésiens 1 :18 dit : "Qu'il illumine les yeux de votre cœur,
pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve
aux saints". La plénitude de ces richesses se trouve dans l'ensemble du Corps, et pas seulement dans l'un de ses membres. En fait,
peu  de  Chrétiens  savent  découvrir  et  manifester  ce  trésor,  parce  qu'ils  n'ont  jamais  eu  l'occasion  de  le  faire  régulièrement  et
sérieusement. Certains pensent qu'il s'agit d'une performance dont ils ne sont pas capables. Mais devons-nous semer par la  chair,
tenter d'impressionner les autres par nos connaissances, ou devons-nous semer par l'esprit, afin que toute la gloire et tout l'honneur
en reviennent au Seigneur     ? Peu de Chrétiens apprécient réellement la part de Christ dévolue à chaque membre de Son Corps. C'est
le secret de la réussite des réunions de maisons. Si chaque Chrétien est riche de ses expériences personnelles avec le Seigneur, la
réunion sera glorieuse, même si elle ne concerne qu'un tout petit groupe.
Ne nous focalisons pas sur nous-mêmes, sur les autres, sur nos fautes, ou sur les vases de terre que nous sommes, mais intéressons-
nous au trésor qu'il contient. Si nous regardons les uns aux autres, nous serons découragés. Mais si nous regardons à la "portion" de
Christ contenue dans chaque saint, ce sera merveilleux     ! Si nous nous focalisons sur le Seigneur, pour Le louer et L'adorer ensemble,
Il Se manifestera. La Bible dit que le Seigneur "siège au milieu des louanges" de Son peuple (Psaume 22     :4). Si le Seigneur est au
centre de notre réunion,  comment pourrions-nous échouer ? Si  notre cœur est  rempli  de reconnaissance et  de louange pour  le
Seigneur, et si nous savons apprécier tous les membres de Son Corps, nous n'aurons pas le temps de critiquer les autres ni d'être
absorbés par nous-mêmes.
Quelqu'un a écrit quelque chose d'important :
"Le concept du ministère collectif et mutuel présenté dans le Nouveau Testament est très différent du concept traditionnel du "ministère
des laïcs" pratiqué dans les églises instituées. La plupart de ces églises offrent une pléthore de tâches volontaires aux "laïcs" de
l'assemblée, comme tondre la pelouse du presbytère, servir d'huissier lors des réunions, laver la voiture du pasteur, serrer les mains à
l'entrée de l'église, distribuer le bulletin paroissial, être moniteur de l'école du dimanche, chanter dans la chorale ou dans le groupe de
louange, ou passer les transparents sur le rétroprojecteur… Pourtant, ces ministères étriqués sont bien éloignés de l'exercice libre des
dons  spirituels  auquel  étaient  conviés tous  les  Chrétiens de  l'assemblée  du  Nouveau Testament".  (Frank  Viola,  "Rethinking the
Wineskin, the Practice of the New Testament Church" - Une outre neuve, la pratique du Nouveau Testament - page 9, sur Internet).

.5 Ce que nous partageons doit être tiré de nos expériences personnelles quotidiennes
Nos réunions sont une expression collective du Seigneur dans la vie de Ses enfants. Notre but doit donc être de nous édifier les uns
les autres, de prier les uns pour les autres, de nous aider et de nous encourager mutuellement. Notre réunion doit nous permettre de
partager le "surplus" de nos expériences avec le Seigneur, comme le partage de la manne, qui devait être ramassée chaque jour,
sinon elle pourrissait et devenait impropre à la consommation. La tendance est souvent de partager une expérience qui nous est
arrivée il y a très longtemps. Ne racontez plus comment Dieu vous a parlé et béni il y a vingt ans ! Mais partagez ce que le Seigneur a
fait dans votre vie aujourd'hui, ou cette semaine ! Chaque jour, nous devrions faire de nouvelles expériences avec le Seigneur. Ne
racontez pas simplement ce que vous avez lu, ou ce que les autres vous ont raconté, mais partagez vos propres expériences, que ce
soit une révélation, une parole que le Seigneur vous a donnée, un témoignage, une correction, une bénédiction, ou même un simple
cantique. Cela n'est pas si difficile ! Rien n'est plus merveilleux qu'une vie d'église, lorsque chacun a quelque chose de frais (et non
d'avarié) à partager ! Nous devrions être un corps vivant, pas une rangée de spectateurs morts. Nous devons nous nourrir les uns les
autres, sans attendre que l'on nous nourrisse !
Dans une église vivante, vous serez "mis à nu" et nourri, et vous aurez plus d'occasions de partager et d'exercer votre ministère
personnel que jamais auparavant au cours de votre vie chrétienne ! Vous pourrez entretenir une relation personnelle plus proche avec
tous ceux avec lesquels vous vous réunissez. Et vous attendrez avec impatience la réunion suivante ! Vous découvrirez une relation
avec le Seigneur et avec les autres que vous n'aviez jamais connue auparavant. C'est cela, la vraie vie d'église ! Cette vie, quand vous
l'expérimentez, quand vous la partagez, est une expérience collective bien plus merveilleuse que vous pouvez l'imaginer.
.6 La plénitude de Christ est dans Son Corps
J'ai reçu le Seigneur comme mon Sauveur en 1953, dans une église Baptiste conservatrice de Montebello, en Californie. J'ai connu
plusieurs églises fondamentalistes, j'ai travaillé au "Forest Home Christian Conference Center" (Centre de Conférence Chrétien) en
Californie du Sud, puis je me suis joint à une autre église Baptiste pendant mes études supérieures. Mais, déjà en 1963, au début de
mes études à l'Université de Californie, j'avais soif de quelque chose de nouveau. J'avais l'impression d'être un fumiste. Je suivais le
mouvement. J'avais beaucoup de connaissances, mais aucune réalité dans ma vie chrétienne. J'étais prêt à tout laisser tomber. Le
Seigneur me montra qu'Il voulait un Corps vivant, dans lequel chacun des membres transmettait Sa vie aux autres. Il ne voulait pas
d'une organisation morte. Il fallait que j'aie un contact personnel avec Dieu. J'ai crié au Seigneur et Il m'a répondu.
J'ai rencontré un groupe de Chrétiens qui mettaient en pratique "la vie du Corps". C'est difficile à expliquer, si vous ne l'avez pas vécu.
Mais, à cette époque, c'était quelque chose de magnifique dans sa simplicité. C'est là que j'ai appris à chérir la "portion" de Christ
apportée par chaque membre du groupe, quand nous nous réunissions chaque semaine. Lorsque tous partageaient et apportaient leur
part, nous bénéficions de la plénitude de Christ dans Son Corps. Nous étions tous assis en cercle. Chacun était libre de choisir un
cantique, de prier, de louer, de témoigner ou de donner un message. Tout était spontané, et ce fut une expérience absolument
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merveilleuse. Certes, il y avait des problèmes, mais j'ai pu expérimenter une "vie du Corps" dynamique pendant 10 ans. Puis, pour
diverses raisons, cette expérience prit fin pour moi.
A présent, plus de vingt ans après cette expérience avec le "Mouvement de Jésus", je peux l'examiner de manière plus objective. Il faut
éviter de "jeter le bébé avec l'eau du bain". Presque tous ceux qui ont rejeté l'ensemble de cette expérience ont aussi rejeté ses bons
côtés. Tout n'était pas parfait, et nous avons commis beaucoup d'erreurs. Mais la plupart de ceux qui ont vécu cette expérience la
considèrent comme à la fois "la meilleure et la pire de toutes". Nous avons tous pu grandir, parce que nous étions tous les jours sur la
sellette. Nous n'avions aucun "clergé", bien que, par la suite, un certain nombre de "ministères à plein temps" se soient formés. Surtout
au début de ce mouvement, nous avons connu une vraie liberté, et des réunions réellement ouvertes, où chacun, même le plus "petit",
pouvait librement exercer son don.
Le début de la fin de ce "Mouvement de Jésus", ce fut lorsqu'il a commencé à construire des bâtiments et à organiser son propre
"clergé". Des Mouvements comme "Gospel Outreach", "Calvary Chapel", et plus tard, "Vineyard", sont issus du Mouvement de Jésus.
Mais ils sont devenus des institutions, les mêmes que dans les autres églises instituées, sauf que la louange était formidable. Ce que
nous avons expérimenté au début était vraiment merveilleux. Nous avions des relations très étroites les uns avec les autres. Nous
étions engagés à servir le Seigneur, mais aussi à nous servir les uns les autres. Tout notre temps et toute notre énergie étaient
dépensés dans notre "vie d'église". Tout ce qui se passait dans notre famille, dans notre travail, et dans notre vie en général, tournait
autour de notre "vie d'église". Et pourtant, nous ne nous réunissions jamais "dans une église". C'est nous qui étions l'Eglise, et nous
vivions dans une étroite communion les uns avec les autres.
Je voudrais vous donner un seul exemple de l'intensité de ce que nous vivions. A un moment donné, nous nous levions à cinq heures
du matin. Nous allions distribuer des petits traités à tous nos voisins, un nouveau traité chaque jour. Puis nous nous réunissions, tous
les  Chrétiens  du  quartier,  à  six  heures  du  matin,  pour  prier  ensemble.  Plus  tard,  dans  le  courant  de  la  journée,  nos  femmes
évangélisaient les enfants du quartier. Nous avions l'habitude de témoigner à notre travail ou à l'école de nos enfants. Et, le soir, en
général, nous nous réunissions à nouveau. Il n'était pas rare que nous nous réunissions au moins 20 fois par semaine pour diverses
raisons. Nous arrêtions de travailler pour aller à Los Angeles assister à des conférences, qui duraient souvent tout l'été. Nous avons
fait cela pendant des années. Carrière, famille, tout était secondaire. Beaucoup d'entre nous ont démissionné sans hésiter de leur
travail pour aller s'installer à d'autres endroits du pays, pour commencer de nouvelles églises. Nous formions une vraie communauté,
et nous vivions une vraie vie d'église. Même aujourd'hui, je n'ai jamais connu un tel engagement dans aucun autre groupe chrétien.
Comparez cela avec la "vie d'église" de n'importe quelle assemblée traditionnelle. Je ne veux pas être critique, je constate simplement
les faits. Les membres de l'église se réunissent une ou deux fois par semaine, s'assoient tranquillement sur leurs chaises ou sur leurs
bancs, et attendent que la réunion commence. Le pasteur peut faire chanter quelques cantiques, donne quelques annonces, délivre un
message, fait une prière et prononce la bénédiction finale. Certaines églises ont un orchestre et un groupe de louange, mais le schéma
est en général à peu près le même. Où donc est l'expression de la vie du Corps dans une telle église ?
Au cours des années 70, je suis retourné dans des églises traditionnelles. Je travaillais avec l'organisation "World Relief" (Assistance
Mondiale), qui fait partie de l'Association Nationale des Chrétiens Evangéliques. Nous étions installés à Wheaton, dans l'Illinois. Je
m'étais joint à une église Baptiste. Mais mon cœur saignait quand je voyais tous ces "vases de terre", qui contenaient tant de trésors,
alignés  en  rangs  devant  l'estrade.  Ces  vases  étaient  fermés,  et  je  ne  pouvais  jamais  contempler  la  beauté  des  trésors  qu'ils
renfermaient.
Il est écrit dans Ephésiens 3 :17-19 :
"En sorte que Christ habite dans vos cœurs par la foi ; afin qu'étant enracinés et fondés dans l'amour, vous puissiez comprendre avec
tous les saints quelle  est  la  largeur,  la longueur,  la  profondeur  et  la hauteur,  et  connaître  l'amour  de Christ,  qui  surpasse toute
connaissance, en sorte que vous soyez remplis jusqu'à toute la plénitude de Dieu".
Est-ce cela que nous expérimentons dans les églises traditionnelles ? Il faut que tous les saints puissent libérer leurs trésors cachés.
Sinon, nous ne pourrons jamais comprendre ni appréhender les richesses de la plénitude de Christ. Comment pourrions-nous le faire,
dans une église qui réunit des centaines de personnes ? C'est impossible ! Cela n'est possible que dans le cadre intime d'une réunion
de maison.
.7 Les Chrétiens Evangéliques tendent à confondre "connaissance" et "réalité"
C'est vrai, nous avons souvent tendance à confondre "connaissance" et "réalité". Nous lisons un livre, nous écoutons une prédication,
nous écoutons une émission chrétienne à la radio, et nous apprenons quelque chose de nouveau et d'excitant. Nous croyons que le
simple fait d'apprendre quelque chose de nouveau dans notre tête suffit à l'expérimenter dans la réalité de notre vie. Nous étudions la
sanctification, et nous pensons que cela suffit pour nous sanctifier ! Nous pouvons être une encyclopédie ambulante de connaissances
chrétiennes, tout en restant un bébé spirituel en Christ ! Nous pouvons passer des heures à étudier la Parole de Dieu. Nous pouvons
aller  faire  des  études  dans  une  Ecole  Biblique  ou  un  Séminaire  de  Théologie.  Nous  pouvons  dévorer  tous  les  livres  et  les
commentaires bibliques, mais cela ne restera en nous qu'une connaissance intellectuelle.
La seule réalité, c'est ce que le Saint-Esprit produit dans notre vie. Ce qu'Il fait en nous aujourd'hui est bon pour nous aujourd'hui. Les
enfants d'Israël devaient ramasser la manne chaque matin. Pour parler comme un informaticien, je dirais que notre relation avec le
Seigneur doit toujours être "en temps réel". Nous devons toujours vivre au présent. Nous ne pouvons pas vivre sur des connaissances
ou des souvenirs stockés quelque part sur le "disque dur" de notre mémoire. Notre relation avec le Seigneur doit être toujours fraîche
et renouvelée. La faiblesse des Chrétiens des églises traditionnelles (des Baptistes par exemple), c'est qu'ils tendent à penser que la
connaissance est l'élément fondamental de leur vie chrétienne. Le simple fait d'avoir intellectuellement compris une vérité ne signifie
pas qu'elle soit devenue une réalité dans notre vie ! C'est vrai pour tous les Chrétiens, mais c'est aussi vrai pour tous les pasteurs !
Nous avons tendance à vivre selon la lettre et non selon l'esprit. Nous accumulons des connaissances, en croyant que cela nous fait
grandir dans l'esprit. 2 Corinthiens 3 :6 dit que "la lettre tue, mais l'esprit vivifie". Ainsi, le Chrétien Evangélique typique lit des livres,
étudie sa Bible, et écoute des études bibliques à l'infini,  croyant qu'il  aura ainsi la solution à tous ses problèmes. Les Chrétiens
Evangéliques cherchent donc la connaissance, alors que les Chrétiens Charismatiques cherchent les expériences.
Il  ne s'agit  que d'une opinion personnelle,  et  je vous supplie de bien comprendre ce que je veux dire. Mais si j'ai  commencé à
fréquenter des églises charismatiques, c'est parce que je trouvais qu'elles étaient moins ennuyeuses que les églises évangéliques. Au
moins, on éprouvait quelques émotions ! Mais il s'agissait encore d'un piège !
.8 Certains recherchent les "signes et les prodiges"
Les Chrétiens Charismatiques courent un grand danger, car ils ne cherchent pas la connaissance, mais les expériences, les signes,
les prodiges, les guérisons, les sensations et les miracles. Beaucoup d'entre eux, en même temps, rejettent la saine doctrine et les
enseignements fondés sur la Bible. Cela peut donc conduire à la dangereuse apostasie que nous annonce la Bible, et dans laquelle
beaucoup seront entraînés dans les derniers jours.
"Car il s'élèvera de faux Christs et de faux prophètes ; ils feront de grands prodiges et des miracles, au point de séduire, s'il était
possible, même les élus" (Matthieu 24 :24).
Jésus a aussi dit :
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"Une génération méchante et adultère demande un miracle ; il ne lui sera donné d'autre miracle que celui de Jonas. Puis il les quitta, et
s'en alla" (Matthieu 16 :4).
Aujourd'hui, les Chrétiens sont frénétiquement avides de miracles et d'expériences. Pourquoi cette fascination pour les signes, les
prodiges et les miracles ? Le Seigneur faisait beaucoup de miracles, mais Il ne leur accordait pas une importance excessive. Ce ne
sont pas les miracles qui constituent la vie chrétienne normale. Combien de fois le Seigneur a-t-Il ressuscité un mort  ? Deux fois !
Combien de fois a-t-Il nourri les foules affamées ? Deux fois ! Combien de fois a-t-Il changé l'eau en vin ? Une fois ! Tout au moins
dans ce qui nous est rapporté par les Evangiles. Dans les "réveils" de Toronto et de Pensacola, la tendance est de rechercher toujours
plus d'expériences bizarres, en croyant que c'est Dieu qui fait des "choses nouvelles" et merveilleuses, qui vont déboucher sur un
"grand réveil mondial" des derniers jours. En fait, les manifestations que l'Eglise considérait naguère comme démoniaques, comme les
tremblements,  les aboiements,  etc…, sont  considérés à présent comme les signes de l'action du Saint-Esprit.  On demande aux
Chrétiens de ne plus réfléchir, de ne plus prier, de ne plus exercer leur jugement critique, mais de "s'ouvrir" à "l'esprit". La question est
de savoir de quel "esprit" il s'agit !
Il n'est pas normal de voir de quelle manière certains charismatiques recherchent ainsi les expériences. En 1970, alors que j'étais dans
l'Armée, nous fréquentions avec ma femme une église charismatique dans la région de Washington. Tout le monde parlait de jambes
qui se rallongeaient, et de dents cariées qui se reconstituaient avec de l'émail naturel.  On parlait  aussi du "pouvoir  de guérison"
contenu dans de petits éclats de bois que l'on disait provenir de la vraie Croix de Jésus, ou dans de petits cailloux extraits de la tombe
de Jésus ! Evidemment, il fallait acheter ces morceaux de bois et ces cailloux. Certains Chrétiens semblaient vraiment obsédés par
ces histoires, chacun renchérissant sur les autres. Un jour, je leur ai dit ceci : "Supposez qu'il existe deux femmes. L'une a un cancer
terminal, et l'autre est terriblement rebelle et a un caractère épouvantable. La première est guérie miraculeusement au cours d'une
réunion. Les docteurs ne peuvent expliquer le miracle, car cette dame devrait être morte, et elle est guérie. L'autre dame laisse le
Seigneur  œuvrer dans sa vie pendant  vingt  ans.  Il  la transforme progressivement,  mais personne ne le remarque, parce que la
croissance de la vie en elle est très lente. Mais, après toutes ces années, le Seigneur a produit dans la vie de cette femme un vrai
diamant qui reflète merveilleusement la vie de Jésus". Puis je leur posai la question suivante : "Laquelle de ces deux femmes nous
impressionnerait-elle le plus ? Quelle est celle qui aurait reçu le plus grand miracle, le miracle de la guérison instantanée, ou le miracle
d'une vie transformée par des années de travail avec le Seigneur ?" Ma question fut suivie d'un silence de mort. Ils n'ont même pas
compris ce que je voulais leur dire, et je me suis senti dans une position très inconfortable !
.9 Un surplus de vie spirituelle provient de l'œuvre du Seigneur dans notre vie.
Ce sont les tribulations qui transforment la connaissance en réalité dans notre vie ! Mais aujourd'hui, l'Eglise ne connaît pas de réelles
tribulations dans nos pays occidentaux. Aujourd'hui, les Chrétiens recherchent la connaissance, les expériences, les sensations, les
louanges extatiques, les miracles, les signes et les prodiges. Ils ont besoin de passer d'une expérience à une autre plus forte, d'une
révélation  à  une  autre  plus  grande.  Mais  quelle  place  laissent-ils  à  l'œuvre  quotidienne  du  Seigneur  dans  leur  vie,  et  à  la
transformation qu'Il  veut opérer en eux ? Il  est écrit  dans 2 Corinthiens 3 :18 : "Nous tous qui, le visage découvert, contemplons
comme dans un miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transformés en la même image, de gloire en gloire, comme par le Seigneur,
l'Esprit". Quand donc le Chrétien moyen a-t-il passé pour la dernière fois du temps devant le Seigneur, à contempler Sa gloire ? Nous
avons besoin de faire chaque jour des expériences nouvelles avec le Seigneur. Si nous sommes ouverts à Son action, si nous Lui
obéissons et que nous Le suivons, nous ne serons jamais à court d'une vie remplie de l'Esprit, ni d'expériences à partager. Si nous
n'avons pas d'expériences quotidiennes avec le Seigneur, nous resterons charnels et nous continuerons à vivre dans la chair. La
meilleure manière de savoir où nous en sommes devant le Seigneur, c'est donc de participer à une réunion d'un groupe de maison !
Un  pasteur  sait  très  bien  qu'il  doit  être  soit  un  excellent  acteur,  soit  un  authentique  serviteur  de  Dieu.  Il  doit  soit  rechercher
sérieusement le Seigneur pour avoir des révélations fraîches à donner régulièrement aux brebis, soit n'avoir pas grand-chose à leur
dire. Car il sait qu'il doit apporter un message chaque semaine. Cette obligation force (ou tout au moins devrait forcer) beaucoup de
pasteurs à laisser le Seigneur œuvrer dans leur vie. Hélas, combien de pasteurs ne font que distraire leur assemblée avec de belles
histoires, des choses qu'ils ont lues sur des livres, ou des sermons qu'ils ont récupérés sur Internet ! Au lieu de transmettre la réalité de
ce que le Seigneur a opéré dans leur vie !
Malheureusement, le Chrétien "ordinaire" n'est pas soumis à la même contrainte d'avoir à produire quelque chose chaque semaine. Sa
croissance spirituelle est donc freinée. Ce n'est que lorsque ce Chrétien est mis sur la sellette chaque semaine, qu'il comprendra son
besoin  de  vivre  en  permanence  de  nouvelles  expériences  avec  le  Seigneur.  C'est  pourquoi  même les  moniteurs  de  l'école  du
dimanche tirent quelque profit de leur travail. Ils doivent se préparer, parce qu'on ne trompe pas facilement des enfants. Tandis qu'un
groupe de maison offre beaucoup d'opportunités à chaque Chrétien, d'une manière très naturelle. Ces opportunités produisent trois
conséquences  importantes :  1)  elles  nous permettent  de  voir  où  nous en  sommes réellement,  2)  elles nous  donnent  l'occasion
d'exercer notre ministère en faveur des autres, et 3) elles nous encouragent à laisser le Seigneur travailler dans notre vie.
J'avais l'intention d'écrire un livre très pratique. Car la chose la plus importante est de commencer à mettre les choses en pratique.
Dans  un  groupe de maison,  ou  dans une association  informelle  d'églises  de  maisons,  il  y  aura  des  anciens,  des diacres,  des
enseignants, des évangélistes, des pasteurs, et tous pourront librement exercer les dons du Seigneur. Chacun possède un don qui doit
être développé et utilisé. Le Corps de Christ n'a pas besoin de fonctions officielles. Chaque saint a reçu des dons qu'il doit employer
pour l'édification du Corps de Christ. Il existe certes des fonctions, mais on n'a pas besoin d'être un ancien pour apporter la vie au
groupe. Il n'y a pas de règles établies, de choses à faire ou ne pas faire. C'est Jésus qui est la Tête de Son Corps. Si nous suivons les
directives du Saint-Esprit, Il nous conduira dans toute la vérité. Un groupe ou une église de maison constitue donc pour les Chrétiens
l'environnement idéal pour découvrir, développer et exercer leurs dons. Tous nos frères et sœurs devraient être appréciés et chéris.
Nous n'avons même pas besoin d'élire des anciens. Tout le monde reconnaîtra ceux qui ont un appel d'ancien, parce que ce seront
d'abord des serviteurs. C'est le Seigneur qui distribue les dons, et tout le monde le verra. Il suffira de constater la fonction que chacun
est appelé à exercer et le flot de la vie de Christ qui s'écoule par chacun.
Je voudrais toutefois vous prévenir que l'une des choses les plus frustrantes pour un Chrétien est de découvrir ses dons et sa fonction
dans le Corps de Christ. J'ai vu trop d'évangélistes talentueux s'efforcer d'être enseignants (ou pasteurs), et cela ne peut pas marcher  !
Certains aiment parler longtemps, mais il est évident qu'ils n'ont pas la capacité de bien le faire ! Le problème n'est pas de faire ou de
ne pas faire quelque chose, mais d'avoir "l'onction" pour une fonction précise dans le Corps. Quand nous sommes à notre place dans
le Corps de Christ, quand nous exerçons la fonction pour laquelle nous sommes appelés, nous recevrons des confirmations, et les
autres membres du groupe ne pourront que dire "Amen !"
.10 Qu'est-ce qui tue une réunion de maison ?
Par-dessus tout, nous avons besoin d'apprendre à être sensibles à la direction du Saint-Esprit, et de suivre cette direction. Nous
sommes l'orchestre, mais c'est Lui qui est le Chef d'orchestre. Si nous suivons le Saint-Esprit, chaque réunion sera donc différente des
autres. Mais quelles sont les choses qui tuent littéralement une réunion de maison ? En voici quelques-unes :
.1 Un témoignage qui n'en finit plus et qui s'étire interminablement.
.2 Un enseignement imprécis qui tourne en rond sans jamais rien prouver.



-28-
.3 Une prière où quelqu'un présente 20 sujets différents et qui s'étale sur 10 longues minutes.
Rappelez-vous que dans une réunion du Corps, nous ne devons pas nous contenter d'encourager les autres, mais il faut que tous
aient une occasion de participer. Nous avons l'habitude de dire que ce que nous partageons doit être en général court, rapide, réel et
frais. Même si la réunion regroupe de 20 à 40 personnes, nous devons laisser à chacun l'occasion de participer. La simple courtoisie
devrait  nous  obliger  à  apprendre  à  être  très  précis  et  à  intervenir  à  propos.  Si,  au  début  de  la  réunion,  le  Saint-Esprit  met
manifestement l'accent sur la douceur  et  la miséricorde du Seigneur,  nous ne devons pas nous lever pour proposer  de chanter
"Debout, soldat de Christ !" Certes, un nouveau converti pourra partager quelque chose qui n'est manifestement pas dans le sens de la
réunion ou dans l'esprit du moment, et vous devrez sans doute lui laisser le temps de finir. Mais peut-être aussi devrez-vous le couper.
C'est là que l'on voit la nécessité de l'intervention d'un conducteur mûr. Il faut que vous sachiez à quel moment vous devrez intervenir
poliment pour couper celui (ou celle) qui prend trop de place, ou si vous devez le laisser continuer, pour ramener ensuite le groupe
dans la direction du Saint-Esprit.
Vous voyez qu'il ne s'agit pas de techniques ou de recettes. Je veux plutôt parler de la présence de certains Chrétiens qui ont une
maturité suffisante, et qui ont appris à marcher avec le Seigneur, pour être capables de sentir la direction du Saint-Esprit, et d'aider le
groupe à la suivre. C'est quelque chose d'incroyable, quand vous voyez le Saint-Esprit conduire réellement une réunion, et inspirer
divinement et harmonieusement les cantiques, les témoignages, les enseignements et tout ce qui est partagé ! Mais, je le répète, si
vous passez votre temps à vivre dans la chair, vous ne devez pas vous attendre à être soudain capable, comme "par enchantement",
de vous "brancher" correctement sur l'Esprit juste au début de la réunion ! Cela ne marchera pas !
.11 Nous avons besoin de passer par une nouvelle formation !
L'une des raisons les plus importantes de l'échec des réunions de maison, est que nous sommes encore trop imprégnés jusqu'à la
moelle de notre "bonne vieille religion". Nous avons été programmés pour être des spectateurs tranquilles et passifs qui écoutent
attentivement "l'expert". On nous a donné trop peu d'occasions de participer de manière significative à une véritable "vie d'église" avec
d'autres Chrétiens, et nous ne savons que faire. Nous tombons vite dans des ornières et nous ne savons pas comment en sortir.
Une nouvelle formation vous aiderait à discerner ces vieilles habitudes et à vous en débarrasser. Par exemple, au lieu de commencer
une réunion par un cantique, comme "d'habitude", commencez-la par une prière, un moment de louange, ou même un témoignage.
Faites le contraire de ce que vous aviez été "formés" à faire ! Mettez en pratique de nouvelles choses. Pour vous aider, au début,
commencez par choisir un thème à l'avance, et laissez le Seigneur vous conduire et vous donner une révélation, une expérience, un
cantique ou un témoignage qui se rapportent à ce thème. Puis réunissez-vous à nouveau, et mettez en commun tout ce que vous avez
reçu. Il se peut qu'au début vous ayez besoin de quelques réunions de formation. Si c'est le cas, évaluez ensemble vos progrès.
Parlez-en entre vous. Sachez discerner si "Un tel" partage une simple connaissance intellectuelle, ou s'il a réellement vécu quelque
chose de concret au cours de la semaine écoulée. Discernez si "Une telle" propose un cantique complètement à côté de la plaque…
Nous avons été programmés pour  être des participants morts.  Comment aider des spectateurs passifs,  qui  ne sont là que pour
recevoir, à commencer à donner, et à laisser la vie de Christ s'écouler à travers eux ? Il faut les "vider" de toute la passivité et des
habitudes  mortes dont  le  système religieux  les avait  remplis !  Il  faut  les  "vider"  du formalisme,  des traditions,  et  des anciennes
manières de faire ! Cela n'est pas une chose facile, et beaucoup ne pourront peut-être pas changer. C'est pour cette raison que
certains  préfèreront  rester  dans  leur  vieux  système religieux  et  continuer  à  être  bercés  comme ils  l'ont  toujours  été.  Espérons
seulement pour eux qu'ils resteront fidèles au Seigneur. Ne vous attendez pas à ce que tous effectuent ce changement. Certains sont
contents de leur sort actuel. D'autres sont trop âgés, fatigués ou habitués à leur ancienne vie pour accepter de changer.
Il est important, dès le départ, d'aider les membres du groupe à faire chaque jour de nouvelles expériences personnelles avec le
Seigneur.  A mesure que le Seigneur nous donne de nouvelles et fraîches révélations de Sa Parole,  Il  nous fera passer par des
expériences pratiques et quotidiennes, et nous aurons quelque chose de réel à partager. Quand nous laissons en permanence le
Seigneur travailler dans notre vie, nous avons des réunions vivantes. C'est la chose la plus importante pour des réunions de maison.
.12 Le danger de l'élitisme
Frères et sœurs, nous ne sommes pas des gens "spéciaux". Si le Seigneur nous montre quelque chose, nous avons le devoir de
marcher dans cette lumière que nous avons reçue. D'autres n'ont peut-être pas encore reçu cette lumière, mais ils doivent eux aussi
marcher dans la lumière qu'ils ont reçue. Nous devons avoir un cœur généreux envers les Chrétiens qui peuvent décider de rester
dans leurs églises traditionnelles, même si nous voyons l'apostasie grandir autour d'eux. Mais si le Seigneur ne leur montre rien de
mal, là où ils en sont, ce n'est pas notre problème. C'est un problème entre eux et le Seigneur. Nous devons simplement continuer à
prier pour eux.
Nous avons une tendance humaine à croire que nous sommes "choisis", que nous sommes capables de voir tout ce qui ne va pas,
que nous suivons réellement et pleinement le Seigneur, et que personne d'autre que nous ne le fait. Une telle attitude conduit à un
élitisme très dangereux. Je le sais. J'avais cette opinion à un moment donné de ma vie, et le Seigneur m'a fait errer dans le désert
pendant 25 ans, avant de me diriger à nouveau vers la terre promise, c'est-à-dire une vie d'église, sur cette terre, qui soit vraiment
belle et valable. Je vous mets donc en garde. N'ayez jamais une trop haute opinion de vous-même, comme le dit  Paul. Si nous
n'avions pas été touchés par la grâce de Dieu, nous aurions très bien pu revenir quelque part sur les bancs d'une église morte.
Je ne comprends pas comment Dieu agit. Je sais qu'Il a fait sortir beaucoup d'entre nous de toutes sortes de mouvements, Parole de
Foi, Vineyard, Pluie de l'Arrière-Saison, et même de toutes sortes de sectes que vous pourriez nommer. Mais Dieu S'est montré fidèle
pour nous en faire sortir, et Il fera de même pour d'autres. Nous n'avons aucun mérite à avoir reçu le salut, sinon que nous nous
sommes repentis et que nous avons accepté le Seigneur. Mais il nous a fallu une révélation. Et seule une révélation pourra délivrer nos
amis et nos bien-aimés de l'apostasie qui vient.
Vous pouvez témoigner, ou leur partager la Parole. Mais seul Dieu pourra finalement faire une œuvre dans leurs cœurs. Comme le dit
l'Ecriture, "l'un sème, l'autre arrose, mais c'est Dieu qui fait croître". Nous avons cette tendance naturelle à croire que nous sommes
des gens à part, et que nous voyons des choses que personne d'autre n'est capable de voir. Peut-être pouvons-nous voir quelque
chose, par la grâce de Dieu, mais ce n'est que par Sa miséricorde qu'Il nous a permis de voir ce qu'Il a en réserve pour nous. Nous ne
sommes rien d'autre que des vases de terre, dans lequel est caché un trésor. Et seul ce trésor a de la valeur.
S'il est vrai que nous sommes dans les derniers jours, et que l'Eglise visible est en train de tomber dans l'apostasie, nous n'allons
bientôt  avoir  qu'une  alternative.  Nous  ne  pourrons  plus  dépendre  d'un  pasteur  "professionnel",  d'un  bâtiment  ou  d'une  grande
assemblée… Il va falloir que vous établissiez des relations avec des gens à qui vous pourrez confier votre vie. Vous aurez besoin de
réunir toutes les conditions qui vous permettront de grandir dans le Seigneur. Vous aurez besoin de rendre des comptes, dans l'amour,
à vos frères et sœurs. Je ne parle pas ici de rendre des comptes à une hiérarchie religieuse. Mais au lieu de jouir intellectuellement
des concepts abstraits prêchés par votre pasteur, vous devrez laisser le Seigneur Se révéler à vous de manière concrète, dans votre
vie de tous les jours. Avec vos frères et sœurs, vous devrez former une expression collective de la vie et de l'amour de Jésus. Vous
pourrez ainsi vivre dans l'amour, dans une vraie communauté de Chrétiens, au lieu d'être des étrangers qui se saluent poliment une
fois par semaine.
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A218 L'Eglise des derniers jours (3/9). L'état de l'église dans les derniers temps.

Avis
07B l’église visible de plus en plus apostate

Source
Article de Laurence Dene McGriff.
Les signes principaux de la fin des temps.
Source http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt1.html

Introduction
L. D. McGriff est responsable de l'œuvre "Antipas Ministries". Il exerce un ministère en faveur de ce qu'il appelle "l'Eglise des derniers
jours", cette Eglise fidèle qui, selon lui, sera de plus en plus rejetée et persécutée, et qui devra revenir au modèle biblique des églises
de maisons des premiers temps. Il a publié en 2000 un livre intitulé "Apostasy and the Last Days Church" (L'apostasie et l'Eglise des
derniers jours). Cet article est la traduction du chapitre 1 de ce livre.

.1 Que dit la Bible sur l'état de l'Eglise dans les derniers jours     ?
La Bible dit clairement que, dans les derniers temps, l'Eglise tombera dans l'apostasie. Une église apostate n'est pas un endroit que
doit fréquenter un Chrétien véritable. Nous n'avons pas besoin de regarder très loin pour constater que les églises institutionnelles sont
déjà largement contaminées par l'apostasie et l'esprit du monde. Je ne dis pas cela pour mettre en cause la sincérité de beaucoup de
saints bien-aimés qui continuent à les fréquenter, ni pour condamner tous ceux qui y servent le Seigneur de tout leur cœur, et ils sont
nombreux.
Toutefois, nombreux sont les conducteurs de ces églises qui auront des comptes à rendre au Jour du Jugement, car ils induisent les
saints en erreur. Mais cela n'excuse pas les Chrétiens qui se laissent entraîner. Nous sommes tous responsables de ce que nous
faisons, tant que nous sommes sur cette terre. Quand nous nous tiendrons devant le Seigneur, en Ce Jour, nous serons seuls devant
Dieu et nous ne pourrons accuser personne.
Jésus nous a prévenus dans Matthieu 24 que dans les derniers jours, l'amour du plus grand nombre se refroidira, et qu'une grande
tribulation viendra de l'intérieur, un frère livrant son frère à la mort, en croyant faire une faveur à Dieu. La Bible est très claire quand elle
décrit la condition de l'Eglise visible dans les derniers jours. Je ne veux pas être animé d'un esprit de critique. Je veux simplement
souligner un fait qui est fondé sur la Parole de Dieu. Voici quelques exemples de ce qu'elle enseigne :
"Mais  l'Esprit  dit  expressément  que,  dans  les derniers  temps,  quelques-uns  abandonneront  la  foi,  pour  s'attacher  à  des esprits
séducteurs et  à des doctrines de démons, par l'hypocrisie de faux docteurs portant la marque de la flétrissure dans leur propre
conscience, prescrivant de ne pas se marier, et de s'abstenir d'aliments que Dieu a créés pour qu'ils soient pris avec actions de grâces
par ceux qui sont fidèles et qui ont connu la vérité" (1 Timothée 4 :1-3).
"Sache que, dans les derniers jours,  il  y aura des temps difficiles. Car les hommes seront égoïstes,  amis de l'argent,  fanfarons,
hautains,  blasphémateurs, rebelles à leurs parents,  ingrats,  irréligieux,  insensibles,  déloyaux, calomniateurs,  intempérants,  cruels,
ennemis des gens de bien, traîtres, emportés, enflés d'orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu, ayant l'apparence de la piété, mais
reniant ce qui en fait la force. Eloigne-toi de ces hommes-là" (2 Tim. 3 :1-5).
"Car il viendra un temps où les hommes ne supporteront pas la saine doctrine ; mais, ayant la démangeaison d'entendre des choses
agréables, ils se donneront une foule de docteurs selon leurs propres désirs, détourneront l'oreille de la vérité, et se tourneront vers les
fables" (2 Tim. 4 :3-4).
"Pour ce qui est des temps et des moments, vous n'avez pas besoin, frères, qu'on vous en écrive. Car vous savez bien vous-mêmes
que le jour du Seigneur viendra comme un voleur dans la nuit. Quand les hommes diront : Paix et sûreté ! alors une ruine soudaine les
surprendra, comme les douleurs de l'enfantement surprennent la femme enceinte, et ils n'échapperont point. Mais vous, frères, vous
n'êtes pas dans les ténèbres, pour que ce jour vous surprenne comme un voleur ; vous êtes tous des enfants de la lumière et des
enfants du jour. Nous ne sommes point de la nuit ni des ténèbres. Ne dormons donc point comme les autres, mais veillons et soyons
sobres" (1 Thes. 5 :1-6).
"Une  nation  s'élèvera  contre  une  nation,  et  un  royaume contre  un  royaume,  et  il  y  aura,  en  divers  lieux,  des  famines  et  des
tremblements de terre. Tout cela ne sera que le commencement des douleurs. Alors on vous livrera aux tourments, et l'on vous fera
mourir ; et vous serez haïs de toutes les nations, à cause de mon nom. Alors aussi plusieurs succomberont, et ils se trahiront, se
haïront les uns les autres" (Mat. 24 :7-10).
"Car alors, la détresse sera si grande qu'il n'y en a point eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'à présent, et qu'il n'y
en aura jamais. Et, si ces jours n'étaient abrégés, personne ne serait sauvée ; mais, à cause des élus, ces jours seront abrégés" (Mat.
24 :21-22).
"L'apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, de signes et de prodiges mensongers" (2
Thes. 2 :9).
"Le jour du Seigneur viendra comme un voleur… Puisque donc toutes ces choses doivent se dissoudre, quelles ne doivent pas être la
sainteté de votre conduite et votre piété, tandis que vous attendez et hâtez l'avènement du jour de Dieu… Mais nous attendons, selon
sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où la justice habitera" (2 Pierre 3 :10-13).
Ce n'est pas moi qui parle. Dieu dit que tout cela se produira, et cela se produira.  La Bible n'annonce nulle part le "grand réveil
mondial" que beaucoup prédisent. Elle annonce une apostasie. Personne ne devrait donc être surpris par la venue de cette apostasie.
Au contraire, nous devons nous y attendre, et garder nos yeux ouverts, pour reconnaître le développement de la séduction et de
l'apostasie dans l'Eglise visible.
Je voudrais à présent revenir sur certains points importants soulignés par ces versets, concernant les derniers temps. 

.2 Quelles seront les caractéristiques de l'Eglise visible dans les derniers jours     ?

.1 Beaucoup de Chrétiens abandonneront la foi.

.2 Ils rejetteront la saine doctrine.

.3 Ils deviendront hypocrites. Ils diront une chose et en feront une autre. Ils auront l'apparence de la piété.

.4 Ils s'aimeront eux-mêmes. Ce sera l'âge de "l'estime de soi" et de l'exaltation de soi     !

.5 Ils aimeront l'argent et le plaisir.
Y a-t-il une meilleure description de notre société actuelle ? 

http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt1.html
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.3 Quelles seront les caractéristiques des temps de la fin     ?
.1 Personne ne les attendra.
.2 Ils seront accompagnés de signes et de prodiges sataniques.
.3 Il y aura des guerres, des troubles, des famines et des désastres naturels.
.4 Ce seront des temps difficiles.

.4 Que deviendront les saints     ?

.1 Ils seront traduits en justice, haïs, trahis et livrés à la mort.

.2 Ils connaîtront un temps d'intense tribulation, la pire que le monde ait jamais connue.

.5 Que devons-nous donc faire, en tant que Chrétiens     ?

.1 Etre saints dans toute notre conduite et par notre piété.

.2 Attendre la venue du Seigneur.

.3 Garder les yeux fixés sur la Nouvelle Jérusalem, le Nouveau Ciel et la Nouvelle Terre, notre destination finale.

.4 Ne pas abandonner le fait de nous rassembler (Hébreux 10     :25). (Ne pas rester seuls).

Beaucoup de Chrétiens abandonneront la foi. Nous pourrions dire qu'il s'agit de faux Chrétiens et non de Chrétiens véritables. Mais il
est impossible d'abandonner ce que l'on ne possède pas déjà ! Un païen ne peut pas "abandonner" la foi. Toute notre génération
actuelle se moque de la saine doctrine. Nos dirigeants et nos docteurs de la loi prétendent que la doctrine est quelque chose de trop
étroit, de trop exclusif, et qu'il est impossible d'aboutir à l'unité si la doctrine continue de nous diviser.
Il est intéressant de constater que les églises qui promettent la prospérité, les bénédictions et la santé font partie de celles qui se
développent le plus vite. Seuls les télé-évangélistes qui vous promettent une multiplication divine de vos dons peuvent se permettre le
coût élevé des émissions de télévision !
Les autres églises qui se développent le plus vite sont celles qui recherchent les signes, les prodiges et les miracles. La "prédication
de la croix" est devenue démodée et ennuyeuse.
Les versets que j'ai cités ne sont que quelques-uns des versets que nous ne pouvons ignorer qu'à nos propres risques et périls. Il vous
suffit de lire la presse chrétienne et d'aller visiter n'importe quelle librairie chrétienne, pour vous rendre compte que l'Eglise ne va
vraiment pas bien :

.6 l'Eglise ne va vraiment pas bien

.1 L'Eglise ne va pas bien sur le plan moral, car la pratique du péché se répand, que ce soit chez les "laïcs" ou dans les rangs du
"clergé".  Par  exemple,  le  taux de divorces dans  les églises chrétiennes  américaines est  déjà supérieur  au taux de divorces de
l'ensemble de la société !
.2 L'Eglise ne va pas bien sur le plan spirituel, car la saine doctrine est remplacée par la recherche des expériences, et par la volonté
d'atteindre "l'unité"  au détriment de la vérité. Pour la première fois dans l'Histoire, les principales dénominations évangéliques se
tournent vers l'Eglise Catholique pour rechercher conseil  et direction. L'œcuménisme est à la mode. On s'efforce de gommer les
différences et de dire à tout le monde qu'elles ne sont pas tellement importantes, et qu'il suffit de "confesser le nom de Christ" !
.3 L'Eglise s'implique de plus en plus dans la politique. Qu'elles soient évangéliques ou Catholique, les églises ont déjà constitué aux
Etats-Unis une puissante force politique, que l'on appelle "la droite religieuse".
.4 L'Eglise ne va pas bien sur le plan de la doctrine. Elle abandonne la saine doctrine au profit de l'unité, ou pour suivre les révélations
personnelles de quelque nouvel "apôtre" ou "prophète". Je ne lance pas des accusations infondées, et j'aurai l'occasion de prouver ce
que j'avance, dans les chapitres suivants.

Note de Parole de Vie     : 
L. D. McGriff  consacre ensuite plusieurs chapitres de son livre à  dénoncer certaines pratiques ou mouvements qui prouvent que
l'Eglise visible s'est déjà profondément engagée dans l'apostasie     :
.1 L'œcuménisme et l'Eglise Catholique Romaine.
.2 L'influence omniprésente et hautement néfaste de la Psychologie.
.3 Les Promise Keepers (Gardiens de la Promesse)
.4 La Troisième Vague, le Mouvement des signes et des miracles, et les faux réveils actuels.
Il étudie aussi assez longuement l'Histoire de l'Eglise en général, ainsi que l'Histoire de l'Eglise dans certains pays particuliers, comme
l'Amérique ou l'Allemagne hitlérienne.
Nous avons prévu de traduire tout ou partie de ces chapitres, mais à une date ultérieure, compte tenu du fait que beaucoup d'autres
articles de notre site ont déjà abordé plusieurs de ces thèmes. Nous allons plutôt  nous consacrer à la  traduction des chapitres
consacrés aux caractéristiques de la véritable Eglise de Jésus-Christ dans ces temps de la fin, et au fonctionnement pratique des
groupes et églises de maisons.
Il faut bien souligner que ces groupes de maison bibliques n'ont rien à voir avec les groupes et cellules de maison hiérarchisées et
centralisées du Mouvement des G12 ou du Mouvement Lighthouse, par exemple, mouvements qui sont contrôlés par l'Eglise apostate.
Les véritables églises de maison bibliques sont informelles, réellement locales, complètement autonomes, et sous le contrôle direct du
Seigneur.
A suivre

A219 L'Eglise des derniers jours (4/9). Les avantages des églises de maison.
Avis
12B l’écart des églises traditionnelles par rapport au modèle biblique

Source
Article de Laurence Dene McGriff .
Les signes principaux de la fin des temps.
Les groupes de maison, comparés aux églises traditionnelles. Rôle du pasteur et des anciens. Appel à l'action.
Source http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt9a.html
http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt9b.html
http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt9c.html

http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt9c.html
http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt9b.html
http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt9a.html
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Introduction
L. D. McGriff est responsable de l'œuvre "Antipas Ministries". Il exerce un ministère en faveur de ce qu'il appelle "l'Eglise des derniers
jours", cette Eglise fidèle qui, selon lui, sera de plus en plus rejetée et persécutée, et qui devra revenir au modèle biblique des églises
de maisons des premiers temps. Il a publié en 2000 un livre intitulé "Apostasy and the Last Days Church" (L'apostasie et l'Eglise des
derniers jours). Cet article est la traduction des chapitres 9-A, 9-B et 9-C de ce livre.

.1 Eglise traditionnelle, ou église de maison     ?
Il est vrai qu'une église traditionnelle peut offrir des réunions spécialisées, selon le centre d'intérêt, l'âge ou le statut matrimonial. Mais
tout tourne quand même autour du pasteur et de la réunion du dimanche matin. Une église traditionnelle peut aussi organiser des
réunions dans des maisons, mais cela ne signifia pas grand-chose en général, comme nous le verrons plus tard. Même les Chrétiens
qui exercent un "ministère" ne font pas beaucoup de progrès spirituels. Ils peuvent servir la Sainte Cène, être huissiers, "membres du
Bureau", ou moniteurs d'école du dimanche. La plupart des pasteurs vous diront que seuls environ 10 % des Chrétiens de leur église
sont réellement engagés. De toutes manières, ce genre d'engagement ne stimule pas beaucoup l'exercice d'un authentique ministère
spirituel propre à chaque Chrétien. Toute la structure des églises traditionnelles s'y oppose. La plupart de ces églises dépendent
totalement de leur pasteur.  C'est  lui  qui  est  la pierre d'angle,  la cheville ouvrière.  Otez le pasteur,  et  l'église risque vraiment de
s'écrouler. Cela peut se produire, même si ce n'est pas intentionnel.
Comment  pourrions-nous  donc  caractériser  aujourd'hui  les  églises  traditionnelles  en  Amérique,  comparées  aux  simples
rassemblements de Chrétiens dans les maisons, tels que les décrit la Bible ?
.1 Les Chrétiens des églises traditionnelles sont de simples spectateurs formels, alors que les groupes de maison encouragent la
participation de tous.
.2 Les réunions des églises traditionnelles sont bien organisées et structurées, sous la direction du pasteur, alors que les réunions des
groupes de maison sont des rassemblements spontanés conduits par le Saint-Esprit. On peut donc opposer     :
.3 Une participation de quelques-uns, au lieu du fonctionnement complémentaire de chaque membre du Corps.
.4 Une exhortation à sens unique, du haut de l'estrade, au lieu d'une exhortation mutuelle de tous les membres du Corps.
.5  Une  réunion  impersonnelle  et  froide,  dans  laquelle  les  participants  peuvent  cacher  leur  véritable  état  spirituel,  au  lieu  de
l'atmosphère chaude et aimante d'une réunion de maison.
.6 Dans les églises traditionnelles, la participation des Chrétiens est limitée à des tâches souvent matérielles ou sans importance
réelle, alors que les groupes de maison encouragent un ministère collectif et mutuel, où chacun peut réellement intervenir dans la
louange, l'exhortation, le témoignage ou tout autre activité.
.7 Dans les églises traditionnelles, l'intérêt est centré sur le bâtiment plus que sur les Chrétiens eux-mêmes.
.8 Dans les églises traditionnelles, le pasteur-prêtre est la tête réelle de l'église, alors que Jésus-Christ est la Tête des groupes de
maison bibliques.
.9 Les églises traditionnelles sont fondées sur un "clergé", alors que les groupes de maison sont fondés sur la vie du Corps de Christ,
et une communion fraternelle ouverte.
.10 Les Chrétiens des églises traditionnelles sont intégrés dans une institution, alors que ceux qui sont dans des groupes de maison
sont intégrés dans un système de relations mutuelles.
.11 Les églises traditionnelles sont des endroits où les Chrétiens se rendent, alors que les groupes de maison sont des expressions
vivantes de Christ.
Il est vrai que les églises traditionnelles font certaines tentatives pour organiser des réunions dans des maisons, mais ces réunions
n'ont qu'un objectif limité. La vie de l'église reste centrée sur la réunion du dimanche matin et le message hebdomadaire du pasteur.
Les Chrétiens viennent chaque semaine à l'église sans vraiment s'engager ni s'impliquer. Le pasteur et l'équipe des "professionnels"
sont en général surchargés de travail.
Je ne remets pas en question la sincérité des pasteurs, ni leur ardeur au travail, car ils doivent accomplir une tâche difficile. Ils passent
une bonne partie de leur temps à "tirer" l'un, à "pousser" l'autre, à cajoler ou exhorter les autres, et à faire avancer tout le monde. Le
problème, c'est qu'une fois que vous avez construit le "temple" ou le "sanctuaire", et que l'assemblée a atteint une certaine taille, c'est
la mort de la libre expression de chacun. Même si le pasteur se fixe comme objectif de faire participer un maximum de gens, cela
devient rapidement impossible ou peu pratique, dès que l'on dépasse 30 ou 40 membres.
Aujourd'hui, dans la plupart des églises, si un Chrétien veut donner un témoignage, il doit souvent s'inscrire sur une liste d'attente, car
il n'a pas beaucoup de chances de se faire entendre. Tout d'abord, parce que ces églises sont souvent trop grandes. Ensuite, parce
que le pasteur craint de perdre le contrôle de son troupeau. Dans une église traditionnelle, si vous avez un problème, vous devez
prendre rendez-vous avec votre pasteur, au lieu de partager votre problème avec un petit groupe de frères et sœurs avec lesquels
vous avez des relations intimes.
La manière dont la plupart des églises chrétiennes sont organisées et fonctionnent aujourd'hui n'est absolument pas conforme à l'ordre
divin, en particulier aux prescriptions bibliques. La plupart des choses que les Chrétiens considèrent aujourd'hui comme acquises,
comme les bâtiments, les Instituts et Ecoles Bibliques, les Ecoles du Dimanche, l'ordre des cultes, etc…, n'ont absolument rien de
sacro-saint ! L'Eglise primitive fonctionnait très bien sans toutes ces choses. Nos églises modernes ne sont que le produit de notre
société, de notre culture, de nos traditions, de notre histoire, de nos désirs et de nos paresses.

.2 Tradition, ou Vérité     ?
Les traditions sont très puissantes. Pour chaque tradition que vous voulez déraciner, vous êtes souvent confronté à la nécessité de
déraciner  un  groupe  de  Chrétiens  retranchés  sur  leurs  positions !  Nos  traditions  sont  très  confortables,  comme  nos  vieilles
chaussures ! D'ailleurs, elles représentent toutes nos connaissances acquises. Nous tendons à croire qu'une pratique est juste parce
que nous l'avons toujours pratiquée de cette manière. Mais cela n'est pas toujours vrai !
Je vous conseillerai donc la plus grande prudence. Car nous sommes dans des temps de séduction et d'apostasie, et ce n'est pas le
moment  de nous accrocher à des traditions qui  n'ont  aucun fondement biblique     ! La Bible  nous demande de n'accorder aucune
importance aux fables et aux traditions des hommes. Ce n'est pas parce que l'on a toujours fait une certaine chose comme cela que
nous devons la considérer comme juste. N'élevons pas nos traditions et nos pratiques au statut de vérités ! Par exemple, ne nous
sentons pas obligés de toujours suivre l'ordre traditionnel d'un culte, par exemple commencer par quelques cantiques, continuer par
une prière précédant un message, et terminer par la bénédiction finale, parce que cela s'est toujours fait ainsi dans notre église !
Jésus a passé trois ans et demi à S'opposer avec assurance et hardiesse aux "traditions des anciens". Il a dû affronter les "docteurs
de la Loi". Le Nouveau Testament nous montre souvent le Seigneur Jésus en train d'attaquer les "vérités évidentes" des traditions des
hommes, celles que les chefs religieux avaient mises en place. Comment Jésus réagirait-Il  s'Il  venait  assister aujourd'hui  à une
réunion, dans l'une de nos églises traditionnelles ? Que dirait-Il ? Que ferait-Il ? Nous semblons trop habitués à l'idée que Jésus est un
"grand frère" plein de gentillesse et de douceur, qui nous laisse faire tout ce que nous voulons et qui ne nous imposera jamais Son
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opinion. Mais nous oublions que le Seigneur Jésus a accusé les chefs religieux de Son temps d'être des "races de vipères" et des
"sépulcres blanchis", qu'Il  leur a reproché de garder la lettre de la Loi et d'en rejeter complètement l'esprit,  et qu'Il  a chassé les
changeurs du Temple à coups de fouet ! Aujourd'hui, nous Lui reprocherions sans doute d'avoir un "esprit trop critique", de manquer
d'amour, et de manquer de respect pour les autorités !
Que dirait Jésus aux églises qui dépensent le plus gros de leurs fonds à construire de grands bâtiments et à financer des programmes
dispendieux ? Que dira-t-Il, au Jour du Jugement, à tous ces pasteurs et ces télé-évangélistes qui croyaient bien faire ? Sera-ce :
.1 "Bon et fidèle serviteur, viens t'asseoir ici à Ma droite !" Ou bien :
.2 "J'apprécie ta sincérité et tes services, mais qu'as-tu fait pour réellement équiper, édifier et libérer Mon Corps, et pour te mettre
autant que possible au second plan, afin que d'autres aient l'occasion d'exercer leur ministère ?"
.3 "Je sais que tu voulais bien faire, mais as-tu vraiment compris à quoi pouvait servir ce grand bâtiment avec tous ces gens assis en
rangs, qui venaient t'écouter chaque semaine ?"
.4 "Je sais que tu avais compris intellectuellement qu'un bâtiment d'église n'est pas la "maison de Dieu", mais tu ne l'as pas prouvé par
tes actes !"
Serions-nous surpris si, au Jour du Jugement, Jésus nous disait que l'organisation traditionnelle de Ses églises était celle qui L'avait le
plus empêché de S'exprimer sur cette terre ? Certes, au Jour du Jugement, le Seigneur sera miséricordieux envers ceux qui seront
lavés dans Son sang, mais toutes nos œuvres seront soumises à l'épreuve du feu. Il nous dira les choses telles qu'elles sont, sans
détours, et pas telles que nous aurions aimé les entendre, ou telles que nous étions certains de les entendre ! Nous pourrons toujours
essayer de Lui dire que nous avons fait de notre mieux, que nous avons suivi nos conducteurs, ou que nous avons fait ce qu'on nous
avait demandé de faire. Mais aucun de ces arguments n'aura le moindre poids devant Son Tribunal ! 
Comprenez-vous pourquoi le Seigneur Jésus considère la persécution comme nécessaire     ? C'est comme s'Il nous disait     : "Laissez-
Moi un peu faire passer au feu toutes vos institutions et vos programmes, ainsi que tous ces prétendus "Chrétiens nés de nouveau", et
nous verrons ce qu'il en restera     ! Laissez-Moi vérifier si votre prétendu bon grain n'est pas que de la paille     ! Laissez-Moi appliquer un
peu de pression, et nous verrons quels sont ceux qui resteront debout     !"

.3 La déroute du système
Hélas, nous vivons dans un système religieux qui exige très peu de nous. La plupart des Chrétiens sont spirituellement poussifs, car ils
manquent d'exercice spirituel. On ne leur demande pas de participer effectivement et efficacement à la vie du Corps de Christ  ! Il se
peut que le pasteur soit un membre très musclé, mais si le reste du Corps est malingre, à quoi ressemble le Corps  ? Le pasteur peut
être une main très secourable, très sincère, toujours active ; mais plus cette main travaille, et plus elle se fortifie et se muscle, alors
que tous les autres membres ne font  que s'affaiblir !  Les occasions d'exercer un vrai  ministère spirituel  sont trop rares pour les
Chrétiens  des églises traditionnelles,  qui,  dès lors,  ne peuvent  croître  spirituellement.  Une croissance spirituelle  réelle  exige  un
exercice spirituel constant et des occasions fréquentes d'exercer un vrai ministère, c'est-à-dire de transmettre le Vie de Christ à tous
les saints.

.4 Chaque saint devrait être un membre actif dans le Corps.
Certains peuvent avoir reçu un appel de pasteur, et ils doivent s'occuper des brebis avec l'amour du Seigneur. D'autres ont reçu un
don d'évangéliste, etc… Ils n'ont pas besoin d'une formation particulière ni de diplômes spéciaux pour répondre à leur appel. Les
Chrétiens plus anciens doivent être mûrs, marcher vraiment avec le Seigneur, et avoir un cœur qui accepte de servir les autres.
Certains  encore  peuvent  être  enseignants,  et  ils  doivent  enseigner  avec  l'onction  du  Seigneur.  Leur  compétence  n'est  pas
nécessairement fondée sur l'éducation des connaissances approfondies. Il en est de même pour tous les ministères, au sens général,
ou pour les divers dons de libéralité, d'hospitalité, etc… L'église doit être un organisme vivant, dans lequel chaque membre édifie les
autres en utilisant les dons que le Seigneur lui a donnés. En comparaison, les pasteurs "professionnels" s'épuisent, parce que leur
assemblée attend d'eux qu'ils fassent tout. Ce n'est pas ce que le Seigneur a prévu.

.5 L'Eglise moderne
Il est certain que l'Eglise moderne s'adapte à son temps. Une église qui réussit aujourd'hui est à l'écoute de son "marché", se soucie
de ses "clients", et a su mettre sur pied une organisation bien huilée qui offre les meilleurs produits pour satisfaire la demande. Elle sait
donner  aux  gens  ce  qu'ils  demandent,  et  pas  nécessairement  ce  dont  ils  ont  besoin,  que  ce  soit  en  matière  d'inspiration,  de
distractions, de formation morale des enfants, de conseil, etc… Peut-être pensons-nous qu'un tel système "marche", mais je pense
qu'il  est  loin  de  favoriser  la  vie  spirituelle  du  Corps.  Il  ne  permet  pas  aux  dons  de  chacun  de  s'exercer  dans  le  cadre  d'un
rassemblement intime.

.6 Que doit donc faire le pasteur     ?
Le fait que les églises chrétiennes ne puissent pas bien fonctionner sans une équipe de dirigeants professionnels n'est pas un très bon
signe pour elles, si nous sommes bien dans les derniers jours ! Si j'étais pasteur, je ferais tout pour me mettre au chômage le plus vite
possible     ! Je ferais aussi tout pour avertir les Chrétiens de la séduction qui vient, et qui est déjà là, de la fausse unité qui se met en
place,  et  du  danger  de  trop  s'impliquer  dans  les  affaires  de  ce  monde,  que ce  soit  dans  la  politique  ou  dans  l'action  sociale.
J'enseignerais aux Chrétiens à exercer leur jugement critique et à réfléchir par eux-mêmes, au lieu de suivre aveuglément un homme,
même si c'est moi. Car savent-ils si leur prochain pasteur ne les égarera pas     ? Je leur enseignerais à faire comme les Béréens,
félicités par l'apôtre Paul parce qu'ils vérifiaient chaque jour dans la Parole de Dieu tout ce qu'il leur disait. Paul ne leur a pas reproché
d'être des croyants "négatifs, rebelles et diviseurs"     !
Beaucoup de pasteurs semblent faire pourtant exactement le contraire. Ils ne vont jamais très loin dans leur enseignement. Ils servent
toujours les mêmes messages réchauffés, semaine après semaine, à leur congrégation qui reste froide ! Certains pasteurs intimident
les saints en leur disant à quel point la Parole de Dieu est difficile à comprendre, et à quel point ils ont besoin de quelqu'un pour les
guider. C'est ridicule ! La Parole de Dieu est parfaitement claire et facile à comprendre. Ils veulent vous impressionner avec leur Grec
et leur Hébreu, pour que vous continuiez à dépendre d'eux pour interpréter la Bible. Je vous l'ai déjà dit, le fondateur des Promise
Keepers (Gardiens de la Promesse), Bill McCartney, a dit à des milliers de gens au cours d'une conférence à quel point ils avaient
besoin de leurs prêtres (oui ! de leurs prêtres !) et de leurs pasteurs pour interpréter la Parole de Dieu pour eux, parce qu'eux-mêmes
n'étaient  pas qualifiés  pour  le  faire !  Que veut  dire  cette  déclaration ? A quoi  donc a servi  la  Réforme ? Accorderiez-vous votre
confiance à quelqu'un qui croit que vous êtes un incapable, en tout cas incapable de réfléchir par vous-mêmes ?
J'ai entendu des pasteurs dire à leurs brebis qu'ils ne devaient pas se faire du souci, parce qu'ils étaient là pour les protéger ! Mais que
deviendraient  ces brebis si  on leur  enlevait  brusquement  leurs pasteurs ? Vers qui  se tourneraient-elles ? Et si  ces pasteurs les
conduisaient justement dans la séduction et l'apostasie ? Devons-nous les suivre comme des moutons ? L'abêtissement de l'Amérique



-33-
a entraîné l'abêtissement de l'Eglise, dont les membres suivent aveuglément à la fois leurs bergers et les autres brebis ! Mais chacun
de nous devra rendre compte à Dieu !

.7 L'autorité
D'autres pasteurs insistent sur la nécessité pour leurs brebis de se placer "sous une autorité spirituelle". Par là, ils veulent dire, bien
entendu, qu'elles doivent se placer sous leur autorité ! Mais, dans le Nouveau Testament, un pasteur n'est que l'un des saints, qui a
reçu un don particulier. Dieu a confié l'autorité spirituelle aux anciens. Mais l'exercice de cette autorité ne veut pas dire que les anciens
vont dominer sur les saints. L'autorité se gagne. Elle est accordée par les saints à un frère, quand ils voient que sa vie et son ministère
correspondent aux critères bibliques qui caractérisent un ancien. Fondamentalement, un ancien n'est qu'un frère qui marche avec le
Seigneur, et qui le prouve par la vie qu'il mène. Les apôtres ont pu nommer ou confirmer des anciens, mais ceux-ci étaient en général
déjà "présélectionnés", et connus de tous par leur vie, leur maturité et leur désir de servir. L'autorité ne se prend pas. Elle doit être
librement accordée à quelqu'un qui remplit les conditions de son exercice. En outre, l'autorité des anciens ne s'exerce que dans les
limites d'une assemblée locale, ce qui est une garantie de protection pour les autres assemblées. De cette manière, si un ancien
devenait vraiment autoritaire, le risque serait limité.
Dans la plupart des églises aujourd'hui, les "anciens" font partie d'un "bureau" ou d'un "conseil". La plupart du temps, ils sont une
simple chambre d'enregistrement des décisions du pasteur, qui est en général le "chef" des anciens. Mais le problème de fond, c'est
qu'on a transformé en organisation ce qui devait être un organisme vivant. On a remplacé une fonction naturelle en une charge
officielle. On a supprimé la fonction naturelle du berger rempli d'amour chargé de surveiller et de protéger les brebis, tout en étant lui-
même l'une de ces brebis. Les églises sont devenues des organisations, des associations à régime juridique et fiscal particulier, avec
Conseil d'Administration, Assemblée Générale, etc… Elles ne sont plus des organismes vivants dont les membres sont étroitement
unis dans l'amour, tout en restant égaux. La Bible est pourtant très claire. Dans le Corps de Christ, aucun membre n'est plus important
que les autres. Nous sommes tous égaux. En fait, Jésus prend même le contre-pied de ce qui se pratique dans le monde : celui qui
veut être le chef doit être le dernier de tous ! Ce n'est pas du tout ce qui se passe dans les églises aujourd'hui !

.8 Le processus de sélection des pasteurs.
Examinons un court moment comment une église évangélique typique sélectionne son pasteur aujourd'hui. Un comité de sélection
commence par mettre des petites annonces indiquant une "vacance de poste". Il reçoit des centaines de CV. Le comité de sélection
examine tous ces CV et choisit un certain nombre de candidats pour un premier entretien téléphonique. Après un processus plus ou
moins long, on vote pour choisir quelques candidats qui seront invités à venir passer un entretien. On vérifie les références, on fait
quelquefois prêcher certains candidats  intéressants pour  les voir  à l'œuvre,  et  pour voir  si  l'assemblée apprécie ce qu'ils  disent.
L'église les écoute prêcher, tente d'évaluer leur "style de management", leurs capacités de gestionnaires, leurs connaissances en
matière de "croissance de l'église", leurs aptitudes en matière d'évangélisation des jeunes ou de musique, etc… Puis on finit par faire
une offre au meilleur candidat. Le pasteur arrive et prend ses fonctions. Il sait qu'il doit réussir dans sa tâche, sinon il pourra être
remercié.
Nous ne voyons nulle part dans la Bible une assemblée de Chrétiens s'engager dans un tel processus de sélection d'un pasteur à plein
temps, qui reste à la merci d'un Conseil Presbytéral ou de toute l'église. D'ailleurs, dans la Bible, on ne fait aucune distinction entre les
"Chrétiens à plein temps" et les "Chrétiens à temps partiel" ! Dans l'Eglise primitive, les anciens n'étaient pas "importés" de l'extérieur
en fonction de leur formation,  de leurs capacités,  de leur habileté oratoire ou de leurs lettres d'introduction.  Les anciens étaient
reconnus à l'intérieur de l'assemblée locale, par le bon fruit que produisait leur vie     ! Ils n'allaient pas se former dans une Ecole Biblique
ou un Séminaire de Théologie pour devenir des professionnels à plein temps ! Ils ne faisaient pas 5.000 kilomètres pour répondre à
une petite annonce ! Ils n'étaient même pas élus. C'est Dieu qui les plaçait dans une assemblée de saints, et tous reconnaissaient
qu'ils avaient reçu les dons et les qualifications pour être des anciens au milieu du Corps. Je le répète, ces anciens n'occupaient pas
de fonction ou de position officielle dans une organisation, mais ils exerçaient une fonction spirituelle et naturelle dans le Corps, selon
les dons que Dieu leur avait donnés.

.9 Que doit faire aujourd'hui un pasteur pour garder son poste     ?
Soit c'est le pasteur qui dirige son église d'une poigne de fer, soit c'est le Conseil Presbytéral (ou le Bureau des Anciens) qui dirige, et
le pasteur doit se tenir à carreau pour garder les bonnes grâces de ce dernier et continuer à lui plaire ! Il peut craindre de prendre des
positions impopulaires, de peur de perdre son emploi. Certains pasteurs sont donc poussés à faire des compromis, parce que les
temps sont durs sur le plan économique, et ils ne savent pas forcément où aller. Que peuvent-ils donc faire ? Les bonnes places ne
sont pas faciles à trouver ! Examinez de près les églises qui grandissent le plus vite aujourd'hui, et vous verrez que la plupart d'entre
elles sont dirigées par des pasteurs qui disent à leurs membres ce qu'ils aiment bien entendre.  Je prendrai pour exemple le cas de
Yongi Cho, pasteur de la plus grande église du monde, ou le cas de la plupart des autres pasteurs du Mouvement de la Parole de Foi
ou du Mouvement charismatique.
Les pasteurs en général n'osent pas prendre le risque d'aborder certains sujets, car ils savent que cela pourrait leur coûter leur poste.
Cela pourrait diviser leur assemblée ou leur aliéner une bonne partie de leurs membres. Les Promise Keepers sont un bon exemple
d'organisation dont les objectifs sont admirables, mais dont les fondements, et surtout les méthodes, sont très contestables. Pourtant,
tout pasteur qui dénoncerait aujourd'hui les Promise Keepers signerait son arrêt de mort ! Les pasteurs ne peuvent donc pas prendre
certaines positions ou décisions. Et pourtant, ils affirment à leurs ouailles qu'ils donneraient leur vie pour elles afin de les protéger  !
Quelle  est  donc  la  valeur  réelle  de  tels  dirigeants ?  S'ils  ne  peuvent  même  pas  dénoncer  les  Promise  Keepers,  qui  se  sont
manifestement écartés bien loin de la Bible, qu'est-ce qui devrait nous faire croire qu'ils pourraient réellement prendre les positions
qu'ils doivent prendre ? Que devrait-il se passer pour qu'ils prennent des positions courageuses ? C'est hélas le problème actuel de
l'Eglise, que ce soit chez les "laïcs" ou dans le "clergé" : la séduction est tellement grande qu'ils ne s'en rendent même plus compte !
Pourquoi si peu de pasteurs prêchent sur les prophéties des temps de la fin     ? En général, le pasteur pense que ce sujet n'est pas
pertinent, parce qu'il croit de toutes façons que toute l'Eglise sera enlevée avant la Tribulation. Ou alors il refuse d'aborder un sujet trop
controversé, de peur de trop déranger une bonne partie de sa congrégation. Qui voudrait dire à son église : "Vous feriez mieux de vous
remettre en question, parce qu'il se peut que vous deviez bientôt vous débrouiller tout seuls !" Quel pasteur ose dire qu'il pourrait être
forcé de quitter son poste par une persécution soudaine, et qu'un pasteur apostat pourrait prendre sa place ? Ou dire aux membres de
son assemblée qu'ils pourraient bientôt tout perdre, leurs biens, leur maison, leur voiture, leurs plans d'épargne, leurs vacances en
Europe, leurs amis, leur famille, et même leur propre vie ? Quel pasteur ose affirmer que la plus terrible persécution de tous les temps,
celle qu'on appelle la Grande Tribulation, est sans doute imminente, et que nous ferions mieux de nous y préparer  ? Qui aimerait
entendre que certains de ses meilleurs amis, même dans son église, pourraient se retourner contre lui et le trahir, et qu'il pourrait
bientôt ne plus avoir aucun revenu, ni pouvoir acheter quoi que ce soit dans le moindre magasin ? Si un pasteur prêchait tout cela,
croyez-vous qu'il resterait longtemps à son poste ? On se moquerait de lui et l'on s'en débarrasserait vite ! Ce ne sont pas des
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messages que les gens aiment entendre ! Ils aiment entendre que s'ils font certaines choses, Dieu les bénira financièrement et leur
accordera le bonheur et la santé !
Si les pasteurs sont responsables, il faut aussi reconnaître que les Chrétiens le sont aussi, parce que ce sont eux qui choisissent
manifestement les pasteurs qui les dirigent     !

.10 Les "laïcs" ne font pas ce qu'ils devraient faire     !
La Bible nous dit que dans les derniers jours, les Chrétiens se rassembleront autour d'enseignants qui leur diront ce qu'ils veulent
entendre :
"Car il viendra un temps où les hommes ne supporteront pas la saine doctrine ; mais, ayant la démangeaison d'entendre des choses
agréables, ils se donneront une foule de docteurs selon leurs propres désirs, détourneront l'oreille de la vérité, et se tourneront vers les
fables" (2 Tim. 4 :3-4).
Ces docteurs chatouillent les oreilles de leurs auditeurs, parce qu'ils leur disent exactement ce qu'ils veulent entendre !
En grec, "Laodicée" signifie "le règne du peuple", ou le règne du vote "démocratique"     !
Essentiellement, cela décrit la manière dont la plupart des églises chrétiennes sont dirigées aujourd'hui. Si une église n'aime pas son
pasteur, elle s'en débarrasse et en trouve un autre. L'Eglise de Laodicée est aussi l'église tiède, qui croit être riche et n'avoir besoin de
rien (Apoc.  3     :14-22).  Rien qu'en Amérique,  au cours des 50 dernières années,  on a  vu se développer  ce que nous appelons
"l'Evangile Vert", c'est-à-dire l'Evangile de la Prospérité. Ce n'est pas un hasard si le Mouvement de la Parole de Foi s'est développé
comme il  l'a fait,  grâce aux enseignements de Kenneth Hagin,  de Kenneth Copeland, d'Oral  Roberts,  de Benny Hinn et  de tant
d'autres. Si ces hommes ont tant de succès, c'est qu'ils prêchent ce que les gens demandent et veulent entendre. J'ai été autrefois
dans une grande église à Houston. C'était une église Baptiste prospère, mais le nombre de ses membres a peu à peu tellement rétréci
qu'elle était sur le point de fermer ses portes. Un jour, le pasteur a reçu une "illumination", et il est devenu un fervent adepte du
Mouvement de la Parole de Foi. Instantanément, l'église s'est remplie de milliers d'adhérents enthousiastes ! A qui la faute ? Etait-ce la
faute du pasteur ? Ou de tous ces Chrétiens qui sont venus en masse écouter un autre Evangile ? Pour le cas où vous ne le sauriez
pas, lisez donc notre dossier "Christianity in Crisis" (Le Christianisme en crise), et vous aurez  la preuve que ce Mouvement de la
Parole de Foi prêche un autre Evangile.

.11 Remarque importante
Je ne voudrais surtout pas être mal compris. Je ne suis pas en train de dénigrer tous ceux qui sont appelés par Dieu et qui exercent
fidèlement  un ministère dans une église traditionnelle  ou  un organisme Chrétien  quelconque.  Je ne veux  pas dénigrer  tous les
Chrétiens fidèles qui fréquentent des églises institutionnelles et qui servent le Seigneur et leurs frères de tout leur cœur. Je ne dis pas
qu'ils travaillent en vain. Ce que je veux dire, c'est que les églises glissent dans l'apostasie sous nos yeux. Je le répète, votre église
peut être l'exception, mais considérez l'ensemble des églises, l'institution chrétienne dans son ensemble. Cette institution est en crise,
et le système pastoral actuel a des effets très pervers. Le Corps de Christ sur cette terre devrait être un organisme vivant, non une
organisation.

.12 Nous sommes confrontés à un défi
Que l'Eglise, telle que nous la connaissons aujourd'hui, soit bonne, mauvaise ou indifférente, il se peut très bien qu'elle ne soit pas du
tout adaptée aux temps que nous allons vivre. S'il est vrai que nous sommes bien dans les derniers jours,  la véritable Eglise doit
s'adapter à ces conditions nouvelles, si elle veut bien fonctionner pendant la Tribulation. Certains affirment que nous verrons quand
nous y serons, et que Dieu nous montrera toujours ce que nous devons faire, car Il prendra toujours soin de nous. Mais je ne suis pas
d'accord avec ce raisonnement !
Les prophéties nous ont été données pour nous prévenir et nous avertir. Elles nous ont été données pour nous protéger. Nous devons
donc agir. Noé a construit une arche. Il ne s'est pas contenté d'entendre les prophéties du Seigneur, mais il a fait quelque chose. Le
Seigneur lui avait donné Sa Parole et Son Esprit. Les sentinelles font de leur mieux pour prévenir ceux qu'ils gardent. La Bible nous dit
que "ce qui arriva du temps de Noé arrivera de même à l'avènement du Fils de l'homme" (Mat. 24 :37). Noé avait été averti. Il a tenté
d'avertir les autres. Il a été le seul à faire quelque chose pour être prêt. Les autres se sont moqués de lui, et ils ont été emportés par le
déluge. Noé avait donné aux gens les avertissements qu'ils devaient entendre. Une fois que la pluie a commencé à tomber, il était trop
tard. De même, si nous disons : "Ne vous en faites pas ! Le Seigneur prendra soin de nous quand ce sera nécessaire !", il sera trop
tard. L'arche actuelle est Son Eglise. Dieu attend que nous construisions cette nouvelle arche. Seule une Eglise vivante, organique et
construite selon le modèle divin, tiendra en ce jour !
Cela me rappelle l'histoire de cet homme qui regardait l'eau monter autour de sa maison au cours d'une grande inondation. L'eau
monta jusqu'à sa porte. Un gros 4x4 s'approcha de lui, et le conducteur lui demanda s'il voulait qu'il l'évacue tout de suite. L'homme
répondit :  "Non,  le Seigneur  prendra soin de moi !" Peu après,  l'eau montait  aux fenêtres.  Un bateau passa,  et  son conducteur
demanda à  l'homme s'il  voulait  partir  avec  lui.  Il  répondit :  "Non,  le  Seigneur  prendra  soin  de  moi !"  L'eau  continua  à  monter,
tourbillonnant autour de la maison. Un hélicoptère passa, et son pilote demanda à l'homme s'il voulait être évacué. Il répondit : "Non, le
Seigneur prendra soin de moi !" L'eau continua à monter, l'homme fut emporté par le courant et se noya. Quand il arriva au Ciel, il dit à
Dieu : "Seigneur, que s'est-il passé ? Pourquoi ne m'as-tu pas sauvé ?" Le Seigneur lui répondit : "Je t'ai envoyé une Jeep, ensuite un
bateau,  et  enfin  un  hélicoptère !  Que  voulais-tu  de  plus ?"  Dieu  ne  joue  pas  avec  nous !  Il  nous  a  déjà  donné  de  nombreux
avertissements !

.13 Des questions importantes
Je vous en prie, soyez honnêtes ! Si l'on empêchait la plupart des pasteurs d'exercer leur ministère, comment se comporteraient les
Chrétiens de leurs églises ? Sont-ils suffisamment enracinés dans la Parole ? Sont-ils assez proches des autres Chrétiens ? Ont-ils
construit avec eux des relations significatives, plus profondes que celles du dimanche matin ? Peuvent-ils se nourrir seuls, et même
nourrir les autres ? Est-ce que le monde, quand il regarde les Chrétiens, voit une expression du Corps de Christ ? Est-il étonné de voir
l'amour qui les unit ?
Quand le Seigneur a retiré Sa présence du Tabernacle, il a laissé derrière Lui une très belle tente et, plus tard, un très beau temple.
Les fidèles continuaient à venir offrir leurs sacrifices, sans même réaliser que quelque chose n'allait pas, et que Quelqu'un manquait !
La présence du Seigneur n'était  plus là, et il  ne restait  plus qu'une belle coquille vide.  De même, la plupart des églises peuvent
continuer à rendre un culte au Seigneur, dimanche après dimanche, que l'Esprit du Seigneur soit présent ou non     ! Il est tragique de
voir que les églises s'appuient sur une forme extérieure sans vie, sur une structure et des programmes religieux mis en œuvre par un
petit nombre de participants consacrés.
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.14 Trois scénarios pour les derniers jours.
Il n'y aura que trois scénarios possibles pour les derniers jours. Que vont devenir les Chrétiens ? C'est la question que le Seigneur
posait : "Mais, quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre?" (Luc 18 :8). Quels sont ces trois scénarios ?

.a La plupart des Chrétiens seront séduits, et marcheront dans la séduction généralisée
Beaucoup de Chrétiens authentiques marchent aujourd'hui  avec le Seigneur le mieux qu'ils  peuvent,  tout  en faisant sincèrement
confiance à leurs dirigeants. Peu d'entre eux remettent en question ceux qui les dirigent. Les gens ont tendance, naturellement, à
résister au changement. Tout le monde aime sa "zone de confort", et peu nombreux sont ceux qui veulent en sortir. Beaucoup n'ont
même pas la capacité de changer, parce qu'ils  sont prédisposés à conserver le statu quo. Mais ils courent le danger réel d'être
changés  par  l'institution  à  laquelle  ils  appartiennent,  et  par  la  société  qui  les  entoure.  Hélas,  nous  voyons  ceci  se  produire
constamment. Certes, quand la pression sera trop forte, et que les Chrétiens seront confrontés au choix de la marque de la bête, en
comprenant ce que cela signifie, il se peut que le Seigneur réveille les cœurs de certains d'entre eux, pour qu'ils refusent. C'est ce que
j'appelle "être sauvé comme au travers du feu : "Si l'œuvre de quelqu'un est consumée, il perdra sa récompense ; pour lui, il sera
sauvé, mais comme au travers du feu" (1 Cor. 3 :15).

.b Certains Chrétiens resteront dans les églises traditionnelles, mais ils feront quand même partie des vainqueurs
Beaucoup d'institutions chrétiennes survivront jusqu'à la fin, sous une forme ou une autre, et un certain nombre de Chrétiens véritables
feront partie des vainqueurs. Ils formeront de tout petits groupes de vrais Chrétiens au sein de ces institutions. Il se peut qu'ils ne
soient pas conscients de ce qui se passe suffisamment à temps, mais ils resteront fidèles, même quand la pression de l'Antichrist sera
très forte. Mais il se peut que cela leur coûte leur vie. Les chapitres 2 et 3 de l'Apocalypse présentent sept églises. Le Seigneur
demande à tous les saints de ces églises de faire partie des vainqueurs. C'est le feu de la tribulation qui séparera les brebis des boucs,
et la paille du bon grain. Dieu est souverain, et Il connaît le cœur de Ses enfants. A la fin des temps, il y aura un reste de vainqueurs
qui tiendront ferme et qui en payeront le prix.

.c Certains Chrétiens quitteront les églises traditionnelles
Certains Chrétiens choisiront de quitter volontairement leurs églises, car ils se rendront compte qu'elles s'engagent dans le compromis.
On forcera d'autres à quitter leurs églises, parce qu'ils ont osé poser des questions embarrassantes, ou s'opposer à leurs dirigeants.
Certains Chrétiens seront tellement malmenés qu'ils cesseront de s'accrocher à leur église, et cesseront de la fréquenter. Ce sont tous
les Chrétiens de ce troisième groupe qui se retrouveront "hors du camp" (Hébreux 13 :13). Ils devront lutter pour s'en sortir. Il y aura
peut-être quelques pasteurs et quelques enseignants pour s'occuper d'eux. Mais la plupart de ces saints devront soit se dessécher et
mourir, s'ils persistent à vouloir rester seuls, soit se rapprocher d'autres Chrétiens pour continuer à s'accrocher à la vie.
C'est pour les Chrétiens de cette dernière catégorie que j'ai écrit ce livre. Les derniers jours ne sont pas une époque où nous devons
choisir  de nous en sortir  seuls. La Bible nous exhorte à ne pas abandonner "le fait  de nous assembler (NDE : et non pas "nos
assemblées" !) comme c'est la coutume de quelques-uns ; mais exhortons-nous réciproquement, et cela d'autant plus que vous voyez
s'approcher le jour" (Hébreux 10 :25).

A220 L'Eglise des derniers jours (5/9). Le fonctionnement pratique des groupes de maison.
Avis
12B RELIRE : Description d’une expérience de vie d’église en petit groupe ; remarques pertinentes sur la marche par le Saint Esprit,
sur l’écoute de Dieu

Source
Article de Laurence Dene McGriff.
Le fonctionnement pratique des groupes de maison, et les conditions de leur réussite.
Source http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt11.html

Introduction
L. D. McGriff est responsable de l'œuvre "Antipas Ministries". Il exerce un ministère en faveur de ce qu'il appelle "l'Eglise des derniers
jours", cette Eglise fidèle qui, selon lui, sera de plus en plus rejetée et persécutée, et qui devra revenir au modèle biblique des églises
de maisons des premiers temps. Il a publié en 2000 un livre intitulé "Apostasy and the Last Days Church" (L'apostasie et l'Eglise des
derniers jours). Cet article est la traduction du chapitre 11 de ce livre.

.1 La vie du Corps - De la théorie à la réalité
Un matin, je me rendais en voiture à mon travail, et j'écoutais un pasteur célèbre parler sur une radio chrétienne. Il racontait comment
le Seigneur lui avait montré, il y a 27 ans, qu'il devait se mettre au chômage et équiper les saints pour que ce soient eux qui fassent
croître le Corps de Christ dans l'amour. Il  disait  en plaisantant que, malgré cela,  27 ans après,  il  ne s'était  toujours pas mis au
chômage !  Pourquoi  donc ?  Vous  voyez  que,  malgré  toutes  leurs  bonnes  intentions,  des  pasteurs  peuvent  être  incapables  de
transférer des responsabilités aux saints, au Corps de Christ ! J'en connais d'autres qui sont dans la situation de ce pasteur, et je sais
qu'ils ont dans leur cœur le désir de déléguer, mais ils ne le font jamais, et ils continuent à prêcher et à enseigner.
Pourquoi n'y a-t-il aucune "vie d'église" véritable et dynamique dans les églises évangéliques en Amérique aujourd'hui ? On pourrait
citer plusieurs raisons à cela. Mais la raison essentielle est que la fonction correspond à la forme. Si une église est organisée de
manière hiérarchique, et que toutes les réunions sont conduites par une seule personne, avec toutes les chaises rangées en enfilade
face à une estrade, les gens vont rester des spectateurs passifs. Certes, ils peuvent participer en chantant des cantiques, mais cela va
rarement plus loin. Les seules fois où un "laïc" exerce des responsabilités, c'est pour s'occuper d'une classe de l'école du dimanche,
ou pour conduire une étude biblique. Il  est  vrai  que ce sont des fonctions importantes,  mais elles ne suffisent pas à stimuler le
fonctionnement normal de la vie spirituelle de l'ensemble du "Corps". Il m'est arrivé d'entendre ce même pasteur célèbre exhiber tout
son savoir, mais je ne pense pas qu'il savait l'appliquer de manière pratique.
Moi aussi, si je n'avais pas connu une "vie du Corps" dynamique pendant plus de dix ans, je parlerais en théorie. Le problème de
beaucoup de Chrétiens évangéliques, c'est qu'ils connaissent toutes les doctrines et tous les enseignements possibles, mais sans
jamais les appliquer dans la pratique. Si nous avons pu expérimenter une véritable vie d'église, dans les années 60 et 70, c'est parce
que nous avions rejeté toutes les structures traditionnelles, ce qui nous a permis de découvrir une nouvelle manière de fonctionner
dans l'Eglise. Nous avions la vision de la "vie du Corps", et nous sentions que le système classique, fondé sur un clergé et des laïcs,
n'avait pas fonctionné. Qu'avons-nous donc fait     ?
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.2 Comment nous avons vécu notre vie d'église
Nous n'avions aucun dirigeant à plein temps. Personne parmi nous n'avait le titre de "pasteur", ni aucun autre titre. Nous avions des
anciens, mais ils ne nous dominaient pas. Nous n'avions pas de bâtiments. Nous nous réunissions dans les maisons, dans une salle
louée, dans un restaurant ou dans la salle de réunion d'un hôtel. Nous ne mettions pas les chaises en rang devant une estrade. Mais
nous étions tous en cercle, afin que tous puissent se voir. Personne ne dirigeait les réunions. Parfois nous commencions par la prière,
ou quelqu'un proposait un cantique. Tout le monde avait la liberté de partager, de proposer un cantique, de lire un passage de la Bible,
de donner un témoignage, ou d'apporter un enseignement tiré de la Parole de Dieu. Tout le monde avait compris que notre objectif
était de rendre gloire et louange à notre Seigneur, et de partager la réalité du Seigneur Jésus dans nos vies. Certains d'entre nous
avaient le don d'enseigner ou d'être évangélistes, mais personne ne dirigeait aucune réunion de manière autoritaire.
Quand nous avons commencé, au début des années 60, nous avions lu des livres comme celui de Watchman Nee, "La vie chrétienne
normale", qui reste un classique par la simplicité de la vie du Corps qu'il  propose.  La plupart d'entre nous étions des étudiants à
l'Université de Californie à Davis. L'un de nos anciens, qui  était  particulièrement doué pour être un catalyseur,  nous donnait des
formations hebdomadaires. Oui, nous nous réunissions pour apprendre comment nous devions nous réunir     ! Nous devions mémoriser
des passages de la Bible, parler sur différents sujets, composer des cantiques et partager nos expériences. C'est là que nous avons
appris ce dont je vous ai parlé, comme fonder nos réunions sur les fruits de notre existence quotidienne avec le Seigneur. Ou encore
partager les expériences récentes que nous venions de vivre avec le Seigneur. Nous avions aussi l'habitude de nous évaluer les uns
les autres, que ce soient les jeunes gens ou les jeunes filles du groupe.
Le point important, c'est que nous avons tous appris par la pratique, sur le tas. On nous donnait des tâches à préparer pour chaque
réunion de formation. En outre, nous avions aussi toutes les autres réunions ordinaires de notre groupe, notamment le dimanche.
Nous avions tous l'occasion de mettre en pratique ce que nous avions étudié. Heureusement, nos anciens avaient compris qu'il fallait
inciter chacun de nous à participer à la vie spirituelle du groupe. Pourtant, ils avaient des dons, et auraient pu nous dominer, et passer
tout leur temps à prêcher et à enseigner. Mais ils savaient que l'objectif était de nous faire participer, en tant que membres du Corps.
Je me rappelle que  le Seigneur travaillait dans la vie de tout le monde, que ce soient les femmes d'un certain âge ou les jeunes
enfants, tous participaient et c'était  merveilleux.  Non seulement nous avions l'occasion de nous réunir,  mais nous attendions ces
réunions avec impatience, car nous savions que nous touchions à la réalité.
C'est ce que je veux dire quand je dis que la fonction correspond à la forme. En modifiant la disposition traditionnelle des chaises face
à un homme, en évitant de faire d'un pasteur ou d'un ancien le centre de la vie du groupe, nous abordions les réunions et les partages
avec de plus en plus d'aisance et de liberté. Les anciens se tenaient à l'écart et ne nous dominaient pas.

.3 Tout n'était pas parfait
Pendant cette période de dix ans, nous avons connu de nombreux échecs. Nous avons fait beaucoup d'erreurs. Mais cela nous a
permis d'apprendre. Quand nous tentions de partager quelque chose alors que nos vies n'étaient pas en règle avec Dieu, c'était un
lamentable échec, mais nous le savions, et nous nous devions nous remettre en cause.  Nous avons appris la différence entre un
témoignage purement intellectuel, ou le simple fait de réciter quelque chose d'appris, et un témoignage qui résultait d'un travail réel et
profond du Seigneur dans notre vie.
Nous avons connu ceux qui aimaient s'entendre parler, et ceux qui marchaient ouvertement dans la chair. Nous avons vu venir vers
nous  des bergers à la  recherche de brebis,  qui  voulaient  nous imposer  leurs  petites doctrines favorites.  Je me souviens d'une
occasion, à la fin des années 60, où un membre du Mouvement des "Enfants de Dieu" vint à l'une de nos réunions et commença à
nous enseigner.  C'était  très mauvais,  mais tout  le monde s'en est  rendu compte.  Ce sont  de telles choses qui  nous permettent
d'apprendre et de nous corriger, pourvu que nous persévérions. Nous avions l'habitude de dire qu'un témoignage devait être "court,
rapide,  réel,  et  frais",  afin  de  décourager  ceux qui  voulaient  monopoliser  notre  temps,  ou dire  des choses qui  dépassaient  nos
capacités spirituelles ! En général, même si d'autres ne s'en rendaient pas compte, nous savions très bien si le témoignage que nous
donnions était réel et authentique, ou si ce n'était que de la théorie.

.4 Connaissance, ou réalité     ?
C'est un concept difficile à expliquer. Nous avons tendance à lire un livre, à entendre un message ou une émission à la radio sur un
certain sujet, et nous sommes tout excités par la révélation que nous avons reçue. Mais il nous manque quelque chose. Le fait de lire
un livre sur la sanctification ne suffit pas à nous sanctifier ! Mais il est facile de croire que cela nous sanctifie ! Nous avons besoin de
comprendre quelles sont nos motivations quand nous faisons quelque chose. Par exemple, on peut lire la Bible simplement pour la lire.
On peut l'étudier en profondeur par pur besoin d'apprendre, et il n'y a rien de mal à cela. Mais on peut aussi lire la Bible avec l'idée
d'ouvrir son cœur au Seigneur pour communier avec Lui, et pour le laisser faire une œuvre en nous. La plupart des Chrétiens lisent la
Bible comme un livre qu'ils doivent apprendre, au lieu de la lire en entrant dans la présence du Seigneur avec un esprit de prière, et en
laissant la Parole nous nourrir et nous transformer.
La plupart des Chrétiens lisent la Bible seulement sur un plan intellectuel.  Ils apprennent comment "penser"  et "agir" comme un
Chrétien. Mais ils deviennent des "acteurs" et non des "personnages réels". C'est pour cela que dans l'Apocalypse, dans la lettre
adressée à l'Eglise d'Ephèse, le Seigneur demande aux Chrétiens de revenir à leur "premier amour". Nous devons être honnêtes.
Connaissez-vous beaucoup de Chrétiens qui sont aujourd'hui toujours remplis de l'excitation, de l'amour et du zèle pour les âmes
perdues qu'ils avaient tout au début de leur conversion ? En tant qu'institution, l'Eglise ne fait pas grand-chose d'autre que de nous
servir la même nourriture fade, semaine après semaine. C'est pour cela que la plupart des Chrétiens tombent dans les ornières de la
médiocrité et de la tiédeur. Si nous voulons organiser des réunions de maison dans de telles dispositions, nous ne devons pas nous
étonner si elles sont aussi mauvaises !

.5 Comment communier avec le Seigneur     ?
Les Chrétiens doivent apprendre à entrer dans la présence du Seigneur avec un cœur ouvert. Cela ne nous suffit pas de savoir que
notre pasteur sait faire cela ! Si votre pasteur sait réellement entrer dans la présence du Seigneur et laisser la Parole de Dieu lui parler
et le nourrir,  pourquoi ne vous apprend-il pas à le faire ? S'agit-il d'une sorte de secret professionnel ? Qu'en est-il des Chrétiens
"ordinaires" ? Les Chrétiens tendent à tomber dans deux catégories générales     : celle des intellectuels, représentés par exemple par
les  Baptistes  fondamentalistes  de  la  vieille  garde,  et  celle  des  émotifs,  représentés  par  les  charismatiques  que  je  qualifie  de
"sauvages". Mais aucun d'entre eux n'a réellement compris la nature de notre relation spirituelle avec le Seigneur. Les premiers sont
motivés par la connaissance et par ce qu'ils comprennent, et les autres par ce qu'ils ressentent. Alors qu'en réalité, notre relation avec
le Seigneur ne doit être ni intellectuelle ni émotionnelle, mais spirituelle.
Voici ce que dit la Parole :
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"Or, le Seigneur c'est l'Esprit ; et là où est l'Esprit du Seigneur, là est la liberté. Nous tous qui, le visage découvert, contemplons comme
dans un miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transformés en la même image, de gloire en gloire, comme par le Seigneur, l'Esprit"
(2 Cor. 3 :17 :18).
"Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité" (Jean 4 :24).
Cela nous ramène aux enseignements de Watchman Nee, de Jessie Penn Lewis, de Waalvord et d'autres, qui nous font comprendre
que l'homme est composé de trois parties, le corps, l'âme et l'esprit. Notre esprit est la seule partie qui soit régénérée. C'est là que
demeure le Saint-Esprit de Dieu. C'est notre esprit qui est passé par une nouvelle naissance, pas notre intellect. Notre âme, (notre
intellect, nos émotions et notre volonté) est transformée et renouvelée par le travail du Seigneur, à partir de notre esprit, car le Saint-
Esprit habite dans notre esprit humain régénéré.
La clef de notre esprit humain est la conscience. C'est la petite porte d'entrée. Dans notre groupe, nous passions souvent des heures à
parler de la manière d'ouvrir la porte de notre cœur (de notre esprit) pour laisser briller en nous la lumière de Dieu. Jean nous explique
clairement  comment  le  faire :  "Mais  si  nous  marchons  dans  la  lumière,  comme il  est  lui-même dans  la  lumière,  nous  sommes
mutuellement en communion, et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché" (1 Jean 1 :7).
La plupart des Chrétiens contactent le Seigneur de temps en temps dans leur vie, parfois à la suite d'une prédication, ou dans un
camp chrétien. Ils "tournent le commutateur" de temps en temps. Mais ils ne savent pas comment laisser briller en permanence la
lumière spirituelle en eux. Ils ne savent pas comment fonctionne leur esprit humain, ni faire la différence entre l'âme et l'esprit. La
plupart des Chrétiens s'approchent du Seigneur au moyen de leur intellect, de leur volonté ou de leurs émotions, c'est-à-dire au moyen
de leur âme. Mais ils ne savent pas se servir de leur esprit. Pourtant, le verset cité plus haut nous dit bien que Dieu est Esprit, et que
ceux qui L'adorent (le contactent, entrent en communion avec Lui), doivent L'adorer en esprit et en vérité. On pourrait aussi dire "en
réalité". Notez que dans Jean 4 :24 le second "esprit" est écrit avec un "e" minuscule. Cela concerne donc notre esprit. Nous avons
besoin de nous servir de notre esprit humain !
Frères et sœurs, pour un Chrétien, il s'agit de la chose la plus importante qui soit ! Que se passe-t-il lorsque nous sommes sauvés ?
La lumière de Dieu, c'est-à-dire la puissance de conviction de péché du Saint-Esprit, illumine notre conscience, et nous montre à quel
point nous sommes sales et impurs, et à quel point nous avons besoin d'un Sauveur pour laver et purifier notre âme souillée ! Nous
confessons nos péchés et notre besoin d'un Sauveur, et nous acceptons tout ce que Dieu nous offre en Jésus-Christ. Un flot purifiant
vient nous recouvrir, un poids tombe de nos épaules, et nous sommes plongés dans l'amour de Dieu. Le Saint-Esprit entre dans notre
esprit humain et lui donne la vie ! C'est cela, la nouvelle naissance ! C'est ce qui se passe quand nous recevons le salut. Mais vous
savez ce que la Bible dit dans Colossiens 2 :6 : "Ainsi donc, comme vous avez reçu le Seigneur Jésus-Christ, marchez en lui". Chaque
jour, nous avons besoin de marcher dans la lumière et de confesser nos péchés. Le Seigneur est fidèle et juste pour nous purifier.
Nous marchons alors en communion avec Dieu, et les uns avec les autres. La Bible nous demande sans cesse de "marcher par
l'esprit et non par la chair".
Le savez-vous     ? Aujourd'hui, nous venons souvent en présence du Seigneur sans avoir franchi cette étape préalable importante. Nous
ne sommes pas en paix avec notre conscience. Si nous passons à côté de cette étape, nos prières et nos lectures bibliques ne
serviront à rien. Nous entrons en relation avec Jésus-Christ au pied de la Croix. Cela peut vous paraître quelque chose de mécanique,
mais c'est faux. La première chose que nous avons besoin de faire, c'est d'ouvrir notre cœur, et de permettre à la lumière de Dieu de
briller dans notre conscience. La Bible nous dit :
"Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité" (1 Jean 1 :9).
Nous avons besoin de mettre en règle tout ce que le Seigneur nous montre. Nous devons confesser nos péchés, et demander à Dieu
de faire en nous ce que nous ne pouvons pas faire nous-mêmes. Par exemple, le Seigneur peut me montrer que je manque de foi.
Dois-je donc me fabriquer moi-même un supplément de foi ? Non ! C'est Jésus-Christ qui est ma foi ! J'ai besoin de Lui demander
d'être en moi la foi dont j'ai besoin, car Il est déjà en moi. J'entretiens ma communion avec le Seigneur, et je mets en règle tout ce qu'Il
me montre, que ce soit un manque de foi concernant ma femme, ma maison ou mon travail. Dieu est toujours très précis. Une fois que
nous avons réglé tout ce que notre conscience nous montre, la porte est ouverte et nous pouvons entrer en communion avec le
Seigneur, nous nourrir de Sa Parole, intercéder pour les autres, etc…
Voici donc quelques problèmes fondamentaux à régler :
.1 Si vous n'avez jamais expérimenté ce que je viens de dire, c'est comme si vous tentiez de décrire ce qu'est une crème glacée à
quelqu'un qui n'en aurait jamais mangé !
.2 Nous devons comprendre la nature réelle de notre esprit humain, et cesser de ne fonctionner que par notre intellect. Car, trop
souvent, notre relation avec Dieu ne se situe que sur le plan intellectuel.
.3 On hésite trop souvent à sortir du domaine intellectuel, par peur de tomber sous la dépendance des émotions, ou même sous celle
des démons.
Alors, la plupart  des Chrétiens évangéliques dits "fondamentalistes" croient que leur relation avec Dieu doit se situer sur le plan
intellectuel, parce qu'ils fonctionnent toujours sur ce plan. Tandis que les Charismatiques "sauvages" croient trouver Dieu dans le
paroxysme de leurs émotions. Mais ni les uns ni les autres n'ont compris que nous ne pouvons communier avec Dieu ni sur le plan
intellectuel, ni sur le plan émotionnel, mais que sur le plan spirituel     !
Si vous ne comprenez pas ce que je veux vous dire, ou si cela vous paraît confus, vous avez des problèmes, parce que c'est quelque
chose de vraiment fondamental pour notre vie chrétienne, comme pour la vie de l'Eglise. Oui, tout commence pour nous au niveau de
notre esprit ! C'est là que s'est passée notre nouvelle naissance ! Mais, comme le dit Paul dans Galates 3 :3 : "Etes-vous tellement
dépourvus de sens ? Après avoir commencé par l'Esprit, voulez-vous maintenant finir par la chair ?".

.6 Le fondement de la "vie d'église".
Peut-être pensez-vous que ce que je vous explique est confus ou sans importance. Mais je vous dis qu'il s'agit là de la principale
raison qui permet d'expliquer les échecs spirituels des Chrétiens ! Là réside le secret dont votre pasteur ne vous a jamais parlé, sans
doute parce qu'ils ne l'a pas lui-même découvert ! Les Chrétiens échouent dans leur vie spirituelle parce qu'ils ne savent pas contacter
le Seigneur au niveau de leur esprit     ! S'ils n'y parviennent pas, c'est parce qu'ils n'ont pas réglé tous leurs problèmes de conscience.
Notre conscience est la porte d'entrée vers notre esprit. La Bible nous exhorte à "purifier notre cœur de toute mauvaise conscience"
(Hébreux 10 :22). La première épître de Jean nous montre clairement que notre conscience est la clef de notre communion avec le
Seigneur, et de notre communion les uns avec les autres. Le Saint-Esprit fait toujours briller Sa lumière dans nos cœurs pour nous
montrer nos péchés, nos désobéissances et notre stérilité. Si nous refusons d'écouter notre conscience, nous endurcirons nos cœurs.
Nous continuerons à agir extérieurement comme un Chrétien, à prier, à fréquenter une église et à faire des bonnes œuvres au service
des autres. Mais notre vie spirituelle sera vide de la présence réelle du Seigneur. Nous deviendrons des acteurs, nous ne ferons que
satisfaire notre chair, et nous soignerons notre apparence, alors qu'au-dedans nous serons morts. Je crois que ce sont de telles
personnes que le Seigneur appelait des "sépulcres blanchis".
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Nous devons absolument écouter notre conscience. Sinon, nous n'entrerons jamais dans la présence du Seigneur. Il nous faut régler
les choses précises que le Seigneur nous montre. Nous devons avoir un cœur ouvert à Son action, et pas nous contenter d'une simple
introspection. Si nous ne laissons pas le Seigneur travailler au niveau de notre conscience, nous serons superficiels, charnels et
hypocrites. Nous jouerons un jeu, nous serons des Chrétiens "culturels" qui suivent le mouvement. Nous n'aurons rien de sérieux à
partager avec ceux qui sont perdus, ni avec les autres Chrétiens. Si nous participons, dans cet état, à des réunions de petits groupes
de maisons, nous serons sans doute mis à nu, à moins que tous les autres dans le groupe soient dans le même état que nous     ! Soit
nous serons dévoilés comme des Chrétiens charnels, soit nous serons à l'aise au milieu d'autres Chrétiens charnels. Vous étonnez-
vous que des réunions de maison puissent être épouvantablement mauvaises     ?
Je le répète donc, au risque de me répéter, une bonne vie d'église dépend de notre communion réelle avec le Seigneur. Et notre
communion réelle avec le Seigneur dépend du temps que nous allons prendre chaque jour pour venir auprès de Lui afin qu'il parle à
notre conscience. Quand nous avons sérieusement confessé les péchés qu'Il nous aura montrés, et quand le sang de Jésus nous aura
purifiés, nous pourrons être en communion avec le Seigneur. Qu'est-ce que cela signifie ? Que nous pourrons alors suivre toutes les
vagues impulsions qui traversent nos pensées, et que tant de Chrétiens charismatiques prennent pour des "paroles du Seigneur" ?
Que nous pourrons "nous vider"  de toutes nos pensées pour nous "ouvrir"  à tout  ce qui peut arriver ? Non !  Je crois que notre
intelligence doit toujours être active, mais que nos pensées doivent être soumises au Seigneur. Ne vous contentez donc pas d'étudier
la Bible. Mais lisez-la en attendant que le Seigneur vous parle personnellement, au moment où vous la lisez. C'est la meilleure façon
de garder notre cœur "sur les bons rails". Le Seigneur ne nous donnera jamais une pensée qui contredira Sa Parole. La Bible dit ceci :
"C'est l'esprit qui vivifie ; la chair ne sert de rien. Les paroles que je vous ai dites sont esprit et vie" (Jean 6 :63).
La lettre de la Parole peut tuer, si nous la prenons comme une connaissance intellectuelle morte. Nous avons besoin d'apprendre à
nous nourrir de la Bible pour qu'elle soit en nous esprit et vie. Cela ne signifia pas que nous ne devions pas étudier la Bible,  mais
l'étude de la Bible n'est pas la même chose qu'une lecture en esprit. Si nous lisons la Bible avec notre cœur et notre esprit ouverts, le
Seigneur nous ouvrira Sa Parole et illuminera les passages que nous lisons. Il nous parlera par ces passages. Il pourra ensuite nous
conduire à Le louer et à l'adorer, à prier pour des problèmes précis, ou Il pourra encore nous parler concernant quelque chose qu'Il
voudrait faire ou changer dans notre vie. Quand nous irons ensuite vaquer à nos occupations quotidiennes, nous sentirons une source
couler en nous, nous aurons la sensation spirituelle de Sa présence, et nous marcherons toute la journée avec notre Seigneur. Il nous
conduira inévitablement à aider quelqu'un et à partager Sa vie avec les autres. Nous commencerons à marcher par l'esprit, et non plus
par la chair. Quand nous aurons compris la nature de notre esprit, et comment communier avec le Seigneur, nous serons transformés
par Sa vie.
C'est cela, la "vie normale chrétienne"     ! C'est la vie que nous devrions tous avoir. C'est à cette condition que nous connaîtrons une "vie
d'église normale"     ! Tout le monde cherche l'église parfaite, la structure parfaite. Tout le monde voudrait revivre ce que vivait l'Eglise
primitive. Mais il n'existe aucun manuel pour cela, aucune liste de choses à considérer comme des droits ou des torts  ! Il n'existe pas
de techniques ! Une vie normale d'église découle de la qualité de la vie spirituelle des saints qui la composent, si eux-mêmes vivent
une "vie chrétienne normale" !  C'est tout !  Il  n'y a pas de formule magique ! Aucune "voie néo-testamentaire" !  C'est une manière
normale de vivre, quand la vie de Christ se manifeste dans tous Ses saints.
Si nous avons tous la même expérience spirituelle du Seigneur, notre réunion d'église sera pleine et riche. Ephésiens 3 :23 nous parle
de "l'Eglise, qui est son corps, la plénitude de celui qui remplit tout en tous". Si c'est le cas, je ne peux pas vous dire à quel point nous
allons grandir dans l'amour, et apprécier la "portion" de Christ que nous verrons grandir dans la vie de nos frères et sœurs ! Nous
serons réellement les membres d'un même Corps, qui s'édifient mutuellement dans l'amour, chacun selon sa part. Ce n'est pas de la
théorie, mais c'est une réalité !

.7 En résumé, quelles sont les clefs de la réussite     ?
Voici quelques éléments essentiels, si nous voulons que nos réunions de maison soient réussies :
.1 Concentrez-vous sur le Seigneur, et pas sur les membres du groupe. Rappelez-vous que le Seigneur siège au milieu des louanges.
C'est Lui qui est l'objet de notre adoration. Dès que la réunion commence, ne pensez plus à vous évaluer les uns les autres, ou à
chercher à savoir "qui est dans l'esprit et qui ne l'est pas". Concentrez-vous sur le Seigneur.
.2 Chaque membre du groupe doit avoir une relation vivante et fraîche avec le Seigneur. C'est comme la manne du matin. Les vieilles
expériences et les vieilles révélations finissent par pourrir ! Nous avons constamment besoin d'une relation fraîche avec le Seigneur.
C'est la clef du succès d'une réunion de maison.
.3 Sachez discerner la direction du Saint-Esprit, et suivez cette direction. Discernez dans quel sens va la réunion . Si le Saint-Esprit
nous conduit à communier ensemble dans l'amour de Dieu, ne commencez pas à parler des jugements de Dieu et de la damnation
éternelle !
.4 Découvrez vos dons et vos limites. Utilisez les dons que Dieu vous a donnés. Mais si vous n'êtes pas un enseignant, n'essayez pas
d'en devenir un ! C'est quelque chose de très frustrant de voir qu'un Chrétien ne réalise pas qu'il est à côté de son appel ! Je connais
un évangéliste très doué qui s'efforçait d'enseigner, et c'était un désastre ! A présent, il a compris, et il demeure dans le don que Dieu
lui a accordé.
.5 Sachez reconnaître qui sont les membres du groupe qui font preuve de maturité et d'autorité spirituelles . Sachez vous soumettre à
leurs interventions, quand elles sont justifiées, et ayez un cœur toujours prêt à servir.
.6 Si vous êtes mûr, et si votre vie correspond aux critères bibliques exigés pour être un ancien, engagez-vous dans cette voie, mais
sans dominer les autres. C'est vous qui aurez la responsabilité de discerner la direction de l'Esprit, et d'aider le groupe à rester dans la
bonne direction. Sachez aussi protéger les brebis des bergers de passage qui sont à la recherche d'un troupeau, qui veulent juste un
public pour écouter leurs idées, et qui ne se soucient pas trop de la "vie du corps". Vous aurez peut-être aussi besoin de reprendre
avec douceur ou de corriger les nouveaux convertis qui ne savent pas encore grand-chose.
.7 Avant de vous engager dans toute nouvelle voie, notamment dans une authentique "vie du corps" (faute de meilleure expression), il
sera peut-être bon que vous puissiez discuter ensemble de ce que devrait être une vraie réunion d'église, de vos attentes, ou de vos
centres d'intérêt.  Tous doivent comprendre clairement qu'il ne doit pas y avoir de règles établies, ni d'ordre établi pour une réunion
quelconque. Vous n'avez pas besoin de toujours commencer par des cantiques, ou par une prière, avant une étude biblique ou tout
autre chose. Il ne doit y avoir aucune liturgie préétablie pour le culte, ni pour aucune autre réunion. Il n'y a pas a priori de choses à
faire ou ne pas faire. Mais ne laissez aucune réunion s'enliser dans une ornière.  Apprenez vraiment à suivre la direction du Saint-
Esprit.
Je l'ai déjà dit à d'autres endroits, nous avons trop tendance à copier ce que nous savons, et à faire dans un groupe de maison ce que
nous avons toujours vu faire dans une église traditionnelle. Nous avons trop tendance à être dominés par un conducteur, qui dirige et
contrôle tout. Nous devons nous débarrasser de ces idées préconçues. Au début, il serait peut-être bon de faire un simple "tour de
table" et de laisser chacun partager, par exemple, ce que le Seigneur est en train de faire dans sa vie en ce moment. Cela permet à
chacun d'intervenir, même si certains n'ont pas grand-chose à dire. Mais cela permettra à tous de s'entraîner à ce que ce genre de
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partage devienne naturel. J'insiste encore sur la nécessité de veiller à ce que personne ne domine le groupe. Il faut aller jusqu'à exiger
des "dominateurs" qu'ils se calment et qu'ils ne découragent pas les timides.

.8 On apprend en faisant
Vous apprenez à avoir une vie d'église dynamique et libre en la faisant !Si la plupart des Chrétiens n'ont  qu'une vie d'église qui
consiste à rester assis et à écouter, que pouvons-nous attendre de cette vie d'église ? Si un bébé restait tout le temps assis, et ne se
lançait  jamais,  pour ramper puis pour marcher, que se passerait-il ?  On apprend en faisant.  Chaque fois que vous proposez un
cantique, que vous témoignez, que vous priez,  enseignez ou faites quelque chose pour les autres, vous apprenez et  vous vous
fortifiez. Vous ferez des erreurs, et après ? Si vous ne vous lancez jamais, vous n'irez jamais nulle part ! La plupart des Chrétiens
restent faibles parce qu'ils n'ont jamais d'occasion réelle d'exercer le moindre ministère en faveur du Corps de Christ.
Il existe de nombreux frères et sœurs de ma génération qui ont connu ensemble cette "vie d'église". Nous sommes toujours ensemble,
et nous continuons à marcher avec le Seigneur. Pourquoi ? Parce que nous avons appris en faisant, semaine après semaine. Aucun
de nous ne serait là où nous sommes aujourd'hui, si nous n'étions pas passés par cette expérience. Pourquoi votre pasteur s'améliore-
t-il ? Parce qu'il est toujours à la brèche, et doit faire pour le mieux chaque semaine qui passe. Quand tous les Chrétiens de l'église
seront comme lui à la brèche et devront faire pour le mieux chaque semaine, l'église tout entière pourra vraiment grandir. Le Corps ne
peut grandir dans la vie de Christ  que quand tous ses membres partagent cette vie les uns avec les autres.  C'est ce genre de
responsabilité que j'aime, quand nous nous réunissons pour voir de quelle étoffe spirituelle nous sommes faits     ! On ne peut pas imiter
la vraie vie de l'esprit. J'ai connu de tout jeunes convertis qui étaient remplis du Seigneur et qui étaient capables d'édifier tout le Corps.
Nos membres se fortifient quand on leur donne de l'exercice     !
Le système actuel des églises traditionnelles ne produit que quelques géants spirituels,  ainsi que quelques Chrétiens réellement
engagés, mais une grande masse de spectateurs. Je le répète, si nous sommes vraiment dans les derniers jours, cela ne nous
permettra pas de nous en sortir ! Tous les Chrétiens doivent apprendre à se nourrir eux-mêmes de la Parole de Dieu, et à venir eux-
mêmes dans la présence de Dieu. Ils auront alors quelque chose à donner à manger aux autres     ! Nous avons besoin d'une relation
avec le Seigneur qui soit réelle et permanente. C'est grâce à cette relation que nous serons inébranlables. Nous avons besoin de
relations fraternelles où nous sommes réellement au service les uns des autres, que ce soit pour tondre les pelouses de nos frères et
sœurs, pour faire leur vaisselle, pour intercéder à genoux pour leurs besoins et même, si c'était nécessaire, pour donner notre vie pour
eux. C'est cela l'Eglise glorieuse, l'Epouse de Christ, qui confondra le monde. C'est cela une communauté vivante de Chrétiens, celle
que le  Seigneur  va susciter  pour  servir  de témoignage réel,  celle dont  tous diront  avec étonnement :  "Voyez de quel  amour  ils
s'aiment !"
Frères et sœurs, nous ne pouvons prendre aucun raccourci. Nous avons la clef. Si vous savez comment venir au Seigneur, ouvrir
votre  cœur,  écouter  votre  conscience,  communier  avec  Lui,  marcher  avec  Lui,  Lui  obéir,  apporter  votre  surplus  spirituel  à  ce
merveilleux organisme vivant qu'est l'Eglise, alors vous participerez à ce glorieux témoignage. Les portes de l'Enfer ne prévaudront
pas contre cette Eglise.
Mais si vous êtes un Chrétien de pacotille, croyez-vous que vous allez échapper à la séduction ? Je regrette de vous le dire, vous
finirez probablement par être séduit et emporté par l'apostasie. En ce jour, seul ce qui est authentique tiendra ferme. Les Chrétiens qui
s'isoleront ne pourront pas tenir non plus. Dieu veut Se manifester au travers d'un Corps, d'un Chandelier qui brillera jusque dans
l'éternité. Les enjeux n'ont jamais été aussi élevés. Ne manquons pas le but !

.9 Comment commencer     ?
Nous avons tout d'abord besoin de demander au Seigneur de nous débarrasser de toutes nos vieilles habitudes religieuses. Nous
avons tellement été programmés à être des spectateurs que nous ne savons plus participer à une réelle vie d'église selon la Bible. Si
vous êtes pasteur ou ancien, je vous suggèrerai d'avoir ce que nous avons eu il y a des années, c'est-à-dire une petite formation sur la
manière de conduire une réunion dans l'esprit     ! C'est ce que tous les conducteurs devraient faire : équiper les saints ! Et voici comment
y parvenir : si vous savez comment contacter le Seigneur et vous nourrir chaque jour de la Parole, pourquoi ne pas apprendre aux
autres à en faire autant ? Si les pasteurs et les prédicateurs savent comment contacter le Seigneur, et obtenir de Lui de fraîches
révélations dans Sa Parole, pourquoi ne montrent-ils pas à leurs brebis comment le faire elles-mêmes ? Car c'est le secret de la
croissance. Pourquoi ne pas partager votre savoir-faire ?
Une réunion de formation est différente d'une réunion d'église. Ce ne sera pas nécessairement une réunion ouverte et libre. Elle devra
avoir un programme, et le programme, en l'occurrence, c'est d'apprendre à participer à une réunion d'église. Il se peut que vous deviez
commencer par le commencement ! La chose la plus importante, c'est d'apprendre aux Chrétiens à laisser le Seigneur leur parler par
la Bible, et à aborder la Bible pour venir dans la présence du Seigneur. Je sais que j'emploie des termes qui peuvent avoir toutes
sortes de connotations bizarres, surtout si vous ne savez pas de quoi il s'agit. Mais la plupart d'entre nous, nous en avons tout de
même une certaine expérience. Nous avons tous connu ces moments où nous lisons notre Bible, et où les mots semblent nous frapper
de plein fouet, comme si le Seigneur nous disait : "C'est pour toi !" Nous avons tous lu un certain passage, qui nous a brusquement
convaincus d'un certain péché. Ou nous avons senti un fardeau de prière pour quelqu'un. C'est de cela dont je veux vous parler. Je ne
vous parle pas d'entendre la voix audible de Dieu, ni de recevoir des révélations extra bibliques, des visions célestes, ou des "paroles
exotiques" du Seigneur !  Il s'agit simplement d'entendre cette "petite voix intérieure" qui nous attire dans une relation personnelle
profonde avec le Seigneur.

.10 La "lettre morte" ou la "Parole vivante"
Il faut savoir que la Bible peut tout aussi bien être une lettre morte qu'un pain de vie. Dans Jean 6 :63, Jésus dit : "C'est l'esprit qui
vivifie ; la chair ne sert de rien. Les paroles que je vous ai dites sont esprit et vie". La lettre tue ! Avez-vous jamais vu quelqu'un manier
la Parole de Dieu de manière à "tuer" les auditeurs ? Il n'y avait aucune onction dans ce qu'il disait. Même s'il employait les paroles de
la Bible, il les employait mal. Il disséquait et coupait en tranches la Parole de Dieu, mais elle ne donnait pas la vie aux auditeurs. Les
Témoins de Jéhovah, les Catholiques, les Mormons, les Presbytériens,  Méthodistes, Baptistes libéraux, tous savent asséner des
versets bibliques, mais ils ne donnent pas la vie. Ils n'ont qu'une lettre morte à offrir. Quand nous lisons la Parole, nous avons besoin
d'entrer en contact avec la vie et l'esprit qu'elle contient. Il y a autant de différence entre la lettre et l'esprit qu'entre la mort et la vie     !
Comprenez-vous la différence ? C'est l'une des vérités les plus importantes de la vie chrétienne.
Si un Chrétien ne sait pas utiliser son esprit pour contacter Dieu, mais s'il reste au niveau de son intelligence et de ses émotions, il est
perdu ! S'il ne sait pas se nourrir de la Parole d'une manière spirituelle, comment contacter la vie qui s'y trouve, il ne se nourrit que
d'une lettre morte. Allons, soyons honnêtes ! Il y a des millions de gens qui lisent chaque jour leur Bible, mais cela ne leur fait aucun
bien, parce qu'ils n'ont pas compris ces deux principes fondamentaux. Nous devons tous l'admettre, beaucoup de gens lisent la Bible,
mais n'en retirent rien d'autre qu'une connaissance intellectuelle.
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Il se peut donc qu'un ancien doive conseiller aux brebis de lire certains passages, chapitres ou versets, dans l'idée qu'elles finiront par
apprendre à écouter la voix de Dieu d'une manière personnelle et précise. Il n'y a pas que les pasteurs qui peuvent recevoir des
révélations précises. Chaque enfant de Dieu doit lui-même ramasser chaque jour sa manne fraîche dans la Parole. Pas pour l'étudier
simplement, mais pour s'en nourrir et laisser Dieu lui parler de manière spécifique et personnelle.
Je le répète, je ne veux pas parler de révélations extra bibliques, ni d'une grande voix qui vous parle à l'oreille  ! Je veux parler d'une
communion paisible avec le Seigneur, d'une communion authentique avec Lui, et d'une attitude où l'on peut laisser le Seigneur nous
parler par Sa Parole. Il ne s'agit pas non plus de ne plus faire fonctionner notre intelligence. Elle doit pleinement participer à notre vie
chrétienne. Il ne s'agit pas d'entrer dans une sorte de transe ou de réciter des mantras ! Si j'insiste, c'est parce que je me suis rendu
compte que beaucoup de Chrétiens ne comprenaient pas ce que je voulais leur dire. Tout d'abord parce qu'ils ne l'avaient peut-être
jamais vécu, mais aussi à cause des abus des milieux charismatiques, où l'on affirme que Dieu veut tout le temps donner des visions à
Son peuple et leur dire de faire toutes sortes de choses.

.11 L'étape suivante     : transmettre la Vie aux autres.
Si vous savez comment ouvrir votre cœur au Seigneur et vous nourrir de la Parole de Dieu, l'étape suivante va consister à transmettre
la Vie. Vous pouvez aller à votre travail, faire vos courses, ou passer un moment avec vos enfants. Vous faites votre journée normale.
Et vous sentirez toute la journée la présence de Dieu que vous ressentiez dès le matin. Vous sentirez Son amour s'écouler de vous
vers tous ceux que vous rencontrerez, que ce soient vos enfants ou vos voisins. Le Seigneur peut vous faire rencontrer quelqu'un et
vous permettre  de lui  donner  un témoignage.  Il  se peut  que votre patron vous accuse de quelque chose dont vous n'êtes pas
responsable, mais la paix du Seigneur calmera votre cœur et vos pensées. Quelqu'un peut tamponner l'arrière de votre voiture au
moment où vous rentrez chez vous, ou votre sac peut se rompre en sortant du supermarché, et toutes vos commissions vont se
répandre sur le parking, ou encore votre fils peut avoir eu des problèmes à l'école parce qu'il s'est battu ! Normalement, toutes ces
choses auraient suffi à vous faire exploser. Mais ce n'est plus le cas, car le Seigneur continue à vous remplir de Sa présence et de Son
amour !
Si vous allez ensuite à votre réunion, savez-vous ce qui va se passer ? Vous aurez quelque chose de nouveau et de frais à partager,
quelque chose qui vous est arrivé le jour même ! Il y aura une "onction" sur votre témoignage, parce que vous partagerez ce que vous
aurez vécu.  Nous contactons le Seigneur dans nos moments d'intimité avec Lui. Mais Il nous teste ensuite dans l'adversité. Nous
traversons l'adversité avec Lui, ou sans Lui     ! Si nous manquons le test, il y en aura un autre demain     ! Si nous réussissons à le passer
correctement, le Seigneur peut opérer quelque chose de profond en nous, et nous aurons quelque chose de réel à partager     : ce qu'Il
nous a montré ce matin dans Sa Parole, et comment Il nous a accompagné tout au long de la journée.
Voilà comment "témoigner avec l'onction"     ! Si nous vivons dans l'onction de l'Esprit, nous témoignerons aussi dans l'onction. Si nous
vivons toute la journée dans la chair, le soir, notre témoignage n'aura sans doute pas beaucoup d'onction     ! Nous pourrons toujours dire
quelque chose, mais ce sera froid et sans onction. Notre tendance est toujours de partager quelque chose que nous venons de lire ou
d'écouter, au lieu de partager quelque chose de frais provenant de notre expérience quotidienne avec le Seigneur ! Nous pourrons
toujours raconter ce que j'appelle nos "souvenirs de guerre", c'est-à-dire les miracles que le Seigneur a opérés dans notre vie il y a 20
ans, mais ce qui édifiera réellement le Corps de Christ, c'est la vie de Christ qui s'écoule de vous aujourd'hui même !
Dans une réunion de formation, le formateur peut demander à différentes personnes de donner un témoignage. Puis le reste du
groupe peut passer un moment à évaluer ces témoignages dans l'amour, à poser des questions ou à faire des remarques… D'après
mon expérience personnelle, nous savons très bien si ce que nous partageons vient réellement du Seigneur ou de nous-mêmes. Nous
avons besoin de voir tout ce qui est charnel en nous exposé au grand jour. Mais si vous avez vous-même reçu la Vie, vous pourrez
donner la Vie.
Les possibilités sont infinies     ! Le formateur peut demander à chaque membre du groupe de mémoriser des versets de l'Ecriture, de
composer des cantiques, de parler pendant cinq minutes, de parler sur un sujet donné, etc… N'oubliez pas qu'il faut toujours être
court, rapide, réel et frais     ! Ne traînez jamais en longueur. Rappelez-vous que chacun doit avoir la possibilité de participer. Vous avez
aussi  besoin  d'apprendre  à  prier  en  groupe.  Là  encore,  il  faut  apprendre  à  suivre  la  direction  de  l'Esprit,  qui  ne  saute  pas
anarchiquement d'un sujet à un autre. Si quelqu'un se lance dans une longue prière en abordant une multitude de sujets, alors que
tous les autres écoutent, les yeux fermés, je vous garantis que presque tous en profiteront pour dormir ! Il vaut mieux prier courtement,
et prier à nouveau un peu plus tard. Le problème, c'est que les "prieurs de fond" éteignent souvent l'Esprit !
On peut dire la même chose des témoignages ou des partages. La plupart des Chrétiens ont l'habitude d'attendre qu'un "leader"
prenne les choses en mains, que ce leader soit formel ou informel. Ceux qui ont un tempérament de leader doivent donc veiller
soigneusement à résister à leur désir naturel de dominer, et laisser les autres participer. C'est là qu'un formateur expérimenté peut
réellement aider chacun à participer, en encourageant les timides, et en faisant preuve d'un intérêt réel pour la "portion de Christ"
contenue dans chaque membre du groupe.
Je connais des gens qui parlent avec mépris de ce que les "petites gens" peuvent apporter ou dire, parce que ces derniers ne sont pas
aussi éloquents ou instruits qu'eux. Certes, ils pourront faire beaucoup d'erreurs, ou manifester beaucoup de comportements charnels,
mais ils ne pourront apprendre que s'ils se lancent ! Et s'ils continuent à se lancer ! Ce qu'ils ne peuvent jamais faire dans une église
traditionnelle. Donnez aux saints une vision de la "vie du Corps", donnez-leur des occasions de fonctionner et d'aimer dans le Corps,
encouragez-les et aidez-les, et ils vont s'épanouir !
Nous croyons que la meilleure manière d'équiper les saints est de les bourrer d'enseignements. C'est faux ! Certes, il leur faut des
enseignements, mais il leur faut surtout beaucoup de pratique ! Chaque Chrétien a un ministère à exercer. Ne confinons plus les
"petits" à la tonte des pelouses, au nettoyage des toilettes ou au rangement des chaises ! Même si ces tâches humbles ont leur intérêt,
le véritable intérêt est d'apprendre à recevoir la Vie dans la Parole de Dieu, et de la partager avec tous ceux qui sont sauvés, et avec
ceux qui ne le sont pas.
Une réunion des saints devrait être comme la réunion d'un orchestre, sous la conduite du chef d'orchestre, le Saint-Esprit. Il ne s'agit
pas de suivre "l'ordre du culte" tel qu'il est imprimé sur un programme ! Tout le Corps de Christ a besoin de sentir la direction du Saint-
Esprit.  J'ai remarqué qu'en général le Seigneur suit un certain thème au cours d'une réunion, et que tout s'harmonise autour de ce
thème, cantiques, prières, témoignages et partages. Quand c'est conduit, c'est merveilleux, et tout s'écoule spontanément et librement,
du début à la fin. Au début de la réunion, nous n'avons peut-être aucune idée de ce qui va se passer, mais nous constatons par
exemple que nous avons tous eu des expériences et des révélations similaires au cours de la semaine passée ! Cela ne se passe pas
toujours ainsi, mais ce serait l'idéal. Comme je l'ai déjà dit, préparez-vous à des échecs ! Une réunion pesante signifie simplement que
les Chrétiens ont eu une semaine pesante ! On ne pourra rien truquer !
Alors, si vous ne savez que faire, réunissez un groupe de Chrétiens, et donnez-leur une formation nouvelle ! Si vous essayez de réunir
un groupe de maison sans une formation nouvelle, vous irez presque certainement au-devant d'un échec, pour les raisons que j'ai déjà
évoquées. Il faut secouer les Chrétiens de leur léthargie, de leur mentalité de spectateurs, et surtout de l'idée que l'église est là pour
les servir. Il faut les faire sortir de leurs fauteuils ! L'église n'est pas un endroit où l'on va, c'est quelque chose que nous sommes. Nous
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sommes membres du Corps de Christ, et membres les uns des autres. Si la vie circule librement dans le Corps, elle donnera la vie au
Corps ! Cela n'est possible que si tous les membres sont actifs dans leurs fonctions de membres. C'est comme cela que tout le Corps
sera en bonne santé. Nous sommes là pour nous servir les uns les autres, et pas pour nous pomper les uns les autres ! Ce n'est qu'à
ces conditions que l'Epouse de Christ sera prête pour les prochaines noces de l'Agneau !
(A suivre)

A  221 L'Eglise des derniers jours (6/9). Les problèmes pratiques des groupes de maison.
Article de Laurence Dene McGriff.

Problèmes pratiques et spirituels concernant le fonctionnement des groupes de maison.
Source 
http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt16.html
http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt16a.html
http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt16b.html
L. D. McGriff est responsable de l'œuvre "Antipas Ministries". Il exerce un ministère en faveur de ce qu'il appelle "l'Eglise des derniers
jours", cette Eglise fidèle qui, selon lui, sera de plus en plus rejetée et persécutée, et qui devra revenir au modèle biblique des églises
de maisons des premiers temps. Il a publié en 2000 un livre intitulé "Apostasy and the Last Days Church" (L'apostasie et l'Eglise des
derniers jours). Cet article est la traduction des chapitres 16, 16-A et 16-B de ce livre.

La réunion de maison. Comment la faire ?
Ma femme, ma fille et mon beau-fils travaillent tous les trois pour une organisation appelée "Charter School", spécialisée dans l'école à
la maison.  Voulez-vous vraiment envoyer  vos enfants dans une école publique aujourd'hui ? Fait-elle  vraiment un bon travail  en
matière d'éducation de vos enfants ? Ou s'efforce-t-elle simplement de fermer le couvercle sur tous les problèmes ? Chez nous, en
Californie, les gens reviennent de plus en plus aux sources. Les parents reprennent de plus en plus la responsabilité de l'éducation de
leurs enfants. Si les parents reprennent en mains l'éducation de leurs enfants, c'est parce que l'institution de l'Education Nationale a
échoué. Est-ce qu'une institution peut faire un meilleur travail que les parents ? Si nous revenons à l'école à la maison, pourquoi pas à
l'église de maison ?
Mais, je vous l'ai déjà dit, les groupes de maison échouent aussi souvent. Pourquoi ? Je le répète, la qualité d'une réunion d'un groupe
de maison dépend de la qualité de notre marche personnelle et collective avec le Seigneur. Si vous vivez dans le passé, si vous vous
reposez sur des expériences qui datent de dix ans ou même du mois dernier, votre réveil va être rude ! Cela peut vous paraître banal
d'entendre dire que nous avons besoin chaque jour d'une fraîche expérience de Christ, mais c'est la vérité. Beaucoup de Chrétiens
peuvent vous parler de leurs "souvenirs de guerre" pendant des heures, et vous raconter tout ce que le Seigneur a fait pour eux il y a
des années. Mais ce qui compte, c'est ce que le Seigneur fait aujourd'hui dans ma vie, ou cette semaine, pas ce qu'Il a fait il y a un an
ou il y a trente ans !
Ce qui est intéressant avec des groupes de maison, c'est que personne ne peut s'y cacher. Vous êtes mis à nu. Si vos expériences
sont au point mort, votre témoignage aura l'odeur d'un cendrier rempli de vieille cendre, dès le premier instant où vous ouvrirez votre
bouche !
Pourquoi avons-nous fini par avoir des grandes églises et des orateurs professionnels ? Parce que les Chrétiens ont commencé à
venir vides à leurs réunions, sans avoir quoi que ce soit à donner aux autres. Dans une grande église, on n'a rien à faire, rien à
préparer. Cela enlève toute pression ! Nous pouvons nous y cacher, sans avoir à remédier à notre superficialité et à notre manque de
substance spirituelle. Pour en sortir, il faut accepter d'être honnête et voir en face où nous en sommes spirituellement… Si nous ne
parvenons pas à contacter régulièrement le Seigneur dans la prière et dans Sa Parole, si nous ne parvenons pas à faire chaque jour
de nouvelles expériences avec le Seigneur, à obtenir de fraîches révélations personnelles, au lieu de recevoir les révélations des
autres, nos réunions resteront pitoyables, parce qu'elles ne feront que refléter la pauvreté de notre marche avec le Seigneur.
Ce sont des choses qui n'intéressent pas la plupart des Chrétiens, parce que nous sommes trop habitués à être des spectateurs
passifs. Certains Chrétiens paniquent rien qu'à l'idée de devoir partager quelque chose devant les autres ! Des années d'expérience
m'ont appris à savoir ce qui marche et ce qui ne marche pas. Le seul moyen de faire sortir quelqu'un de sa théorie, pour le plonger
dans la réalité, c'est de le mettre sur la sellette, au milieu d'un groupe de frères et de sœurs qui l'aiment et qui le soutiennent, en qui il
a confiance, et qui sont là pour l'aider et pas pour le condamner. Cette dynamique ne peut être réalisée que dans le cadre de petits
groupes. Les saints ont besoin de participer de manière significative au déroulement de chaque réunion. Le Seigneur vous demande
de partager les petites choses, les choses dont vous Lui êtes reconnaissants, les petits miracles qu'Il accomplit pour vous, les choses
qui vous montrent que vous avez de l'importance pour Lui. Dès que tous les membres du groupe ont compris cela, ils se libèrent de
leurs réticences.
Une mauvaise réunion, en soi, cela n'existe pas. Il ne faut en rendre responsable personne. Si la réunion est morte, c'est parce que
moi-même je n'ai aucune vie à y apporter ! Quelle a été ma contribution ? Ai-je vraiment aidé et encouragé ceux qui étaient déprimés
et découragés ? Ai-je eu quelque chose à leur dire ? Est-ce que j'ai prié pour eux cette semaine ? Ce qu'il y a de mieux dans une
réunion d'un groupe de maison, c'est que je ne dois m'en prendre qu'à moi-même si cela ne va pas. C'est ce qui fait le succès ou
l'échec des groupes de maisons !
En réalité, il n'y a pas de "bonne" ou de "mauvaise" manière de se réunir en petit groupe. Dieu n'a que faire de nos méthodes. C'est
pour cela qu'Il ne nous donne que très peu d'instructions dans la Bible concernant ce que nous devons faire ou la manière de le faire.
Ce qu'il faut savoir, c'est ceci : "Est-ce que la réunion a été dirigée par le Saint-Esprit ?" Y avait-il quelques conducteurs avec assez de
maturité pour sentir la direction de l'Esprit et pour la suivre ? Encore une fois, je ne veux pas parler de manifestations extra bibliques,
de visions, de voix ou de manifestations surnaturelles, signes, prodiges et miracles. Je veux parler de la capacité d'un petit groupe à
laisser l'Esprit de Dieu le conduire dans la prière, l'adoration et les témoignages. On remarquera qu'il y a souvent un thème général
pour une réunion, et que le Saint-Esprit veut que tout ce qui se passe s'organise autour de ce thème, sans que cela soit planifié, et
sans programma établi.  Par exemple,  le Seigneur peut nous demander de considérer  Sa miséricorde, et  tous les cantiques,  les
témoignages, les passages de l'Ecriture et les prières se rapporteront spontanément à ce thème.
Comparez le Saint-Esprit  à un chef d'orchestre,  et  chaque membre du groupe à un instrument qu'Il  veut utiliser.  Au cours de la
semaine  qui  a  précédé notre  réunion,  Il  a  œuvré  dans nos  vies,  nous a  révélé  Sa Parole,  et  nous a  fait  passer  par  diverses
expériences. A présent, dans la réunion, Il veut que nous apportions tout cela et que nous le Lui offrions comme "un sacrifice de bonne
odeur". Cette réunion exprimera donc l'action et l'œuvre du Seigneur dans nos vies, d'une manière fraîche et toujours nouvelle.
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Le rôle de ceux qui dirigent.
Diriger, c'est discerner dans quel sens veut aller le Saint-Esprit. Ce n'est pas mettre en œuvre un programme préétabli, un ordre du
jour, ni conduire le groupe dans une série d'actions bien définies, ni même citer des versets qui nous ont impressionnés il y a un
certain temps. Nous nous réunissons pour sentir dans quelle direction le Seigneur veut nous diriger. C'est toujours "du direct" avec le
Seigneur. Nous devons travailler avec Lui en "temps réel", pour employer le jargon des informaticiens. Notre relation avec le Seigneur
doit être vivante et puissante. Elle ne doit pas s'appuyer sur un planning ou un programme.
L'une des raisons pour lesquelles un groupe de maison peut échouer, c'est l'absence de dirigeants mûrs. Quand je me retourne en
arrière,  je constate que chaque fois que nous avions des anciens mûrs,  directs,  et  qui  dirigeaient dans l'esprit,  les réunions ne
s'enlisaient pas, ou ne partaient pas dans tous les sens, et les gens progressaient rapidement dans la maturité. Les Chrétiens n'étaient
pas simplement des oisillons qui gardent tout le temps le bec ouvert pour être nourris ! Ils se débrouillaient très vite tout seuls, et
pouvaient apporter ce qu'ils avaient glané durant la semaine, afin de nourrir aussi les autres. C'était le secret de leur croissance. C'est
aussi la raison pour laquelle les églises traditionnelles sont aujourd'hui tellement atrophiées. Les gens y viennent pour être nourris, au
lieu d'y venir pour nourrir les autres.
Les anciens ne doivent jamais vouloir dominer le groupe, ni tout faire à la place des autres pour leur faciliter la vie. Le travail des
anciens doit être d'encourager tous les autres à s'engager, à s'impliquer, à mûrir, à partager et à exercer leur fonction dans le Corps.
Les anciens doivent garder le groupe dans la direction de l'Esprit, offrir leur discernement, éviter que des "étrangers" ne viennent
s'infiltrer, et procurer un environnement propice à la croissance. Ils doivent faciliter la "formation sur le tas", parce que chaque réunion
offre de réelles possibilités de mise en pratique. J'entends des pasteurs répéter qu'ils veulent former les Chrétiens pour leur laisser
ensuite la place, mais, pour toutes sortes de raisons, cela ne se produit jamais. Ils n'arrêtent jamais de "former" les Chrétiens, sans
jamais leur donner l'occasion à chacun d'exercer le moindre ministère en faveur des autres.
Tant que nous laisserons les professionnels, et ceux qui ont des dons, conduire le spectacle, les "petits" n'auront jamais aucune
chance de grandir et de mûrir ! Je vous accorde volontiers qu'il y a une place pour l'enseignement, mais nous semblons avoir oublié
que l'Eglise s'est  très bien passée, pendant des siècles,  des Institut  Bibliques,  des Séminaires de Théologie,  des commentaires
bibliques et des "manuels" divers. Aujourd'hui, la plupart des gens savent lire. La meilleure formation que nous pouvons avoir nous est
donnée par la Bible, par notre marche quotidienne avec le Seigneur, et par les encouragements que nous pouvons nous procurer
mutuellement. Chacun de nous dispose déjà des dons que lui a donnés le Seigneur. Il nous a déjà donné des pasteurs sans formation
officielle, des bergers qui ont un cœur pour les brebis, des évangélistes qui savent parler de Christ aux autres, des enseignants, des
saints qui savent exhorter, exercer l'hospitalité, visiter les malades et aider les autres… Chaque membre du Corps a reçu des dons
pour que tout le Corps puisse être édifié. Personne n'a besoin de diplôme, d'ordination particulière, ni d'autres choses semblables !
Pourtant, nous avons tout professionnalisé ! Nous vivons dans une société de spécialisation. Dans cette société, ce sont ceux qui ont
une bonne éducation et une bonne formation qui obtiennent les meilleurs emplois, et qui peuvent répondre aux exigences de ces
emplois. Aujourd'hui, il faut avoir une maîtrise ou un doctorat très spécialisé pour faire du porte-à-porte ! L'Eglise a suivi le mouvement.
Il vous suffit de lire le catalogue de spécialisations proposées par le moindre Séminaire de Théologie ! Nous avons commis l'erreur
supplémentaire de croire qu'il suffit que quelqu'un ait fait de bonnes études dans un certain domaine, pour qu'il soit automatiquement
un expert en la matière ! Dans la vie chrétienne, je dirais qu'il faut 10 % de connaissances et 90 % d'expérience ! Ce qui est réel, c'est
le travail que le Seigneur a accompli dans notre vie, pas les connaissances que nous avons apprises.
Je sais que ce que je vais vous dire est une généralisation, et qu'il est toujours dangereux de généraliser. Mais cette spécialisation à
outrance et cette professionnalisation du Christianisme ont renforcé la conviction qu'il doit y avoir deux catégories de Chrétiens : les
"travailleurs à plein temps", (le clergé), les seuls à être parfaitement consacrés, et les "travailleurs à temps partiel", (les laïcs), qui sont
forcément moins consacrés. Je sais qu'il y a beaucoup d'exceptions, mais je crois que ce que j'affirme est vrai dans l'ensemble. Cela
n'enlève rien à la valeur de tous les "professionnels" à plein temps qui sont réellement consacrés. Car ceux qui s'engagent "à plein
temps" au service du Seigneur doivent quand même faire un certain nombre de choses : abandonner une carrière dans le monde,
s'inscrire dans une Ecole Biblique ou un Séminaire de Théologie pour y suivre une formation, et prouver ensuite leur consécration en
acceptant des postes bien moins payés que ceux qu'ils  auraient pu avoir dans le monde. En outre, la plupart  des Chrétiens, de
manière hypocrite, trouvent normal que les "professionnels à plein temps" dans l'Eglise aient un train de vie bien moins élevé que le
leur ! Certes, il y a toujours un petit nombre de "laïcs" très consacrés et engagés, mais la plupart ne sont que de simples spectateurs.
Les églises traditionnelles vérifient le vieil adage : "Les riches deviennent toujours plus riches, et les pauvres toujours plus pauvres" !
Ceux qui s'engagent le plus sont ceux qui sont les plus bénis ! Si quelqu'un est "sur la sellette" chaque semaine, il est condamné à
produire, et cela le fait grandir dans le Seigneur. Il faut donc que tous aient des occasions valables de participer à la vie d'église, pour
que tous puissent grandir !
Les Séminaires de Théologie et les Ecoles Bibliques n'ont rien à faire dans le plan du Seigneur. Comme le disait récemment un frère, il
a  suffi  de trois  ans  et  demi  pour  que de  simples  pêcheurs  deviennent  des apôtres.  Les  fonctions  de pasteur,  d'enseignant  ou
d'évangéliste ne devraient aucunement dépendre de notre éducation et de notre formation, mais uniquement de l'œuvre de Dieu dans
notre vie. Dieu donne des dons à tous Ses saints dans le Corps de Christ. Tout le monde remarque ceux qui ont reçu un appel
d'enseignant, de prophète ou d'évangéliste. Nous avons tous besoin d'étudier et d'être fondés sur la Parole, mais nous n'avons pas
besoin de passer des années dans un Institut Biblique ou un Séminaire de Théologie. Nous avons surtout besoin d'avoir notre vie et
nos expériences fondées sur le Seigneur, et pas seulement sur nos connaissances. Tout le monde remarque ceux qui ont réellement
un esprit de service. Vous n'avez pas besoin d'un doctorat pour être capable d'exercer un ministère, d'enseigner ou d'évangéliser, mais
vous avez besoin d'une vie revêtue de l'onction et de la puissance du Seigneur.

Y a-t-il une place pour des "ouvriers" salariés à plein temps ?
Je ne vois pas pourquoi un Chrétien, quelle que soit sa formation, ne pourrait pas servir Dieu comme salarié à plein temps, s'il se sent
appelé à cela, et si d'autres Chrétiens acceptent de le prendre financièrement en charge. Toutefois, il y aurait un problème si un tel
"ouvrier" salarié à plein temps restait simple membre d'une église de maison. Le but de cet ouvrier à plein temps devrait être de créer
de nouveaux groupes de maison, et de former les conducteurs de ces groupes. S'il se contente d'être le "petit pasteur" d'un groupe de
maison,  il  est  probable qu'il  finira par le dominer,  et  que tous auront  tendance à en référer  constamment  à lui.  Il  pourrait  donc
développer une emprise financière et un pouvoir personnel, qui finiraient par reproduire les mêmes effets pervers que dans une église
traditionnelle  (c'est-à-dire  que  l'ouvrier  devrait  satisfaire  les  désirs  du  groupe,  ou  être  renvoyé).  Il  n'y  a  rien  de  mal  à  soutenir
financièrement un ouvrier dans le champ du Seigneur (ou une ouvrière), que ce soit pour évangéliser des enfants ou des jeunes, partir
comme missionnaire, implanter des églises, s'occuper de prisonniers, ou exercer un ministère prophétique au bénéfice de l'église des
derniers  jours.  Il  peut  même y avoir  des apôtres qui  vont de ville en ville pour encourager  et  édifier  le peuple de Dieu, et  leur
communiquer une vision de la part du Seigneur. Au moins, ce sera de l'argent qui servira à soutenir des ministères, et pas à construire
des bâtiments ou à financer des programmes humains.
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Certains Chrétiens de groupes de maisons ont tellement pris le contre-pied des églises traditionnelles, qu'ils ne veulent plus entendre
parler de ministères payés à plein temps. Mais c'est une position égoïste et à courte vue. Il est certain que le travail ne manque pas, et
je ne vois rien de mal à salarier quelqu'un à plein temps. Des groupes de dix familles, par exemple, pourraient à tour de rôle soutenir
un ouvrier à plein temps. Il faudrait seulement veiller à ce que ces ouvriers à plein temps ne finissent pas par constituer un clergé, mais
qu'ils se consacrent à l'évangélisation, à la création de nouveaux groupes, à la formation de responsables, etc… Manifestement, nous
ne voulons plus revenir aux abus des églises traditionnelles, même sur une petite échelle ! Toutefois, comme les temps deviennent de
plus en plus durs, il se peut tout simplement qu'un membre du groupe ne parvienne pas à trouver du travail, et que les autres soient
amenés à le soutenir financièrement. Il y a donc beaucoup de choses à faire dans ce domaine.

Croyez-vous qu'un groupe de maison n'est pas une église ?
Certains pasteurs veulent bien créer des groupes de maison qui dépendent de leur église, par exemple pour des études bibliques,
mais  affirment qu'un groupe de maison autonome ne constitue pas une église.  Ils  prétendent  par exemple que ces groupes ne
bénéficient pas de tous les ministères, qu'une église est tout autre chose qu'un groupe de maison, et que ceux qui font partie d'un
groupe de maison n'atteindront jamais la pleine maturité. Ils utilisent certains versets pour tenter de prouver qu'un groupe de maison
ne peut pas être une église, même si Jésus a dit que quand deux ou trois sont réunis en Son nom, Il était au milieu d'eux. Nous
sommes d'accord que Jésus, dans ce verset, ne parlait pas d'une église, mais donnait une simple promesse d'exaucement de prière
quand deux ou trois sont unis dans le cœur.
Tous ces arguments ne sont donc pas valables, et contredisent aussi toute l'Histoire de l'Eglise. Certes, une simple réunion de prière
ou d'étude biblique ne constitue pas en soi  un groupe de maison. Nous devons définir  le groupe de maison dans un contexte
beaucoup plus large. Nous pourrions examiner ce que la Bible dit sur l'Eglise primitive. Il est vrai que les apôtres ont commencé par
aller dans les synagogues pour y prêcher l'Evangile, mais c'était pour toucher des Juifs. Il n'a d'ailleurs pas fallu longtemps pour qu'ils
soient expulsés de ces synagogues. Qu'ont-ils donc fait ? C'est simple ! Des groupes de maison ! Même quand ils ont évangélisé les
Gentils, ils ont toujours constitué ensuite des groupes de maison.
"Tout à coup il vint du ciel un bruit comme celui d'un vent impétueux, et il remplit toute la maison où ils étaient assis" (Actes 2 :2).
"Ils étaient chaque jour tous ensemble assidus au temple, ils rompaient le pain dans les maisons, et prenaient leur nourriture avec joie
et simplicité de cœur" (Actes 2 :46).
"Après avoir réfléchi, il se dirigea vers la maison de Marie, mère de Jean, surnommé Marc, où beaucoup de personnes étaient réunies
et priaient" (Actes 12 :12).
"Les ayant conduits dans son logement, il leur servit à manger, et il se réjouit avec toute sa famille de ce qu'il avait cru en Dieu" 
(Actes 16 :34).
"Quand ils furent sortis de la prison, ils entrèrent chez Lydie, et, après avoir vu et exhorté les frères, ils partirent" (Actes 16 :40).
"Vous  savez que je  n'ai  rien  caché de ce qui  vous  était  utile,  et  que je  n'ai  pas  craint  de vous prêcher  et  de  vous enseigner
publiquement et dans les maisons" (Actes 20 :20).
"Saluez aussi l'Eglise qui est dans leur maison" (Romains 16 :5).
"Les Eglises d'Asie vous saluent. Aquilas et Priscille, avec l'Eglise qui est dans leur maison, vous saluent beaucoup dans le Seigneur"
(1 Cor. 16 :19).
"Saluez les frères qui sont à Laodicée, et Nymphas, et l'Eglise qui est dans sa maison" (Col. 4 :15).
"Paul, prisonnier de Jésus-Christ, et le frère Timothée, à Philémon, notre bien-aimé et notre compagnon d'œuvre, à la sœur Apphia, à
Archippe, notre compagnon de combat, et à l'Eglise qui est dans ta maison" (Philémon 1-2).
Quand les églises se sont installées dans des bâtiments, elles ont eu recours à des "prêtres" professionnels à plein temps. Par la suite,
quand l'Eglise est devenue une institution officielle, suite à la conversion de l'Empereur Constantin, ce fut une obligation de se réunir
dans des bâtiments spéciaux. Non seulement ce fut la fin de toute spontanéité, mais ce fut aussi la fin de la "prêtrise" universelle de
tous les Chrétiens. Cette prêtrise ne sera jamais exercée à nouveau, tant que l'Eglise ne sortira pas de ses bâtiments pour revenir aux
maisons, tant qu'elle ne se dégagera pas des mains des professionnels pour revenir au ministère généralisé et mutuel de tous les
Chrétiens.
En outre, si vous prétendez qu'un groupe de maison ne constitue pas une "vraie" église, que pensez-vous de l'Eglise en Chine, qui se
réunit presque exclusivement dans des maisons, et qui compte aujourd'hui une centaine de millions de membres, malgré le régime
communiste ? Pouvez-vous soutenir que ces groupes de maisons ne sont pas des églises ? Certains ecclésiastiques soutiennent que
toute église doit avoir en son sein les cinq ministères (apôtres, prophètes, évangélistes, pasteurs et docteurs), et qu'elle doit encore
avoir telle ou telle autre caractéristique. Ils s'efforcent de donner mille et une raisons pour justifier leur position. Mais il n'y a aucune
raison de penser que 20 Chrétiens qui se réunissent dans une maison ne constituent pas une église, tout autant (et même plus) qu'une
"église" de 2.000 membres ! Une église est un groupe de Chrétiens, et n'a rien à faire avec les organisations, les bâtiments, les titres
ou la taille. Un petit groupe répondra bien mieux aux besoins des saints qu'un grand groupe anonyme.
Certains pasteurs affirment qu'ils sont en train de former des ministères, mais cette formation ne finit jamais  ! Ils n'arrêtent jamais de
former ces ministères ! L'occasion de devenir autre chose qu'un auditeur n'est qu'une promesse creuse, qui ne se réalise jamais, à
moins que le pasteur ne soit mis au chômage ! Les Chrétiens apprennent en agissant, pas en restant assis à écouter des sermons !
Un bébé n'apprendra jamais à marcher en écoutant des sermons sur l'art de marcher ! Non ! Il va commencer à ramper. Il va se mettre
debout en s'accrochant à un meuble, va se lancer en hésitant, va tomber beaucoup au début, mais finira par marcher ! C'est en faisant
qu'il apprend. Dieu a déjà donné des dons à Son Eglise. Mais les membres du Corps n'apprennent jamais à exercer ces dons, parce
qu'ils n'en ont jamais l'occasion. Récemment, un pasteur a demandé aux membres de son assemblée depuis combien de temps ils
étaient convertis. Plus de la moitié d'entre eux l'étaient depuis plus de vingt ans. Que font donc encore dans cette église tous ceux qui
sont toujours là, assis, à écouter les mêmes vieux messages depuis vingt ans ! Ce n'est pas à l'honneur de ce pasteur !
Si vous êtes un expert en pelouses, en qualité de l'eau, en oiseaux, que sais-je, est-ce que cela vous intéresserait d'écouter toujours
les mêmes conférences, semaine après semaine ? C'est pourtant exactement cela que font les Chrétiens ! Mais s'ils disent qu'ils en
ont assez d'écouter sans cesse les mêmes choses, jusqu'à en avoir la nausée, on les accuse d'être charnels et rebelles ! Qu'est-ce qui
peut donc pousser des gens à revenir s'asseoir sur les mêmes chaises pour entendre sans cesse les mêmes messages ? Un jour, un
pasteur, dans un moment de candeur, a dit à son assemblée que si c'était lui qui devait venir écouter un pasteur chaque semaine, il
deviendrait fou ! Est-ce cela, la vraie vie d'église ? La Bible est pourtant très claire, les membres du Corps ne seront en bonne santé
que si "tout le corps, bien coordonné et formant un solide assemblage, tire son accroissement selon la force qui convient à chacune de
ses parties, et s'édifie lui-même dans la charité" (Ephésiens 4 :16). J'en conclus que chaque membre doit fournir la vie de Christ aux
autres membres !
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Pourquoi une maison ?
Les 58 exhortations contenues dans le Nouveau Testament sur le fait de se réunir entre Chrétiens ne pourraient pas être mises en
pratique dans un autre environnement que les réunions de maisons. La maison représente un environnement beaucoup plus naturel et
simple que celui des bâtiments de beaucoup d'églises traditionnelles aux vastes dimensions et aux décorations souvent somptueuses.
Les  bâtiments  d'église  inspirent  souvent  la  solennité  et  une  fausse  "crainte  de  Dieu",  et  ne  favorisent  certainement  pas  une
atmosphère de spontanéité et de liberté dans la communion fraternelle. Ils sont centrés sur une estrade et un pupitre, devant lesquels
sont alignés tous les sièges. La fonction découle toujours de la forme. Un immeuble stérile ne peut produire que des réunions stériles.
L'environnement chaud et accueillant d'une maison produit la vie.
J'aimerais citer un autre passage du livre de Frank Viola :
"Les églises de maisons ont  sans doute représenté la  forme la  plus commune d'organisation sociale  des Chrétiens,  dans toute
l'histoire de l'Eglise… Malgré tout ce que nous pourrions penser, si nous regardons à l'apparence, des centaines de milliers d'églises
de maison existent aujourd'hui en Amérique du Nord, en Amérique du Sud, en Europe, en Chine, en Australie, en Europe de l'Est et
dans bien d'autres endroits du monde. En un sens, elles constituent une Eglise souterraine, qui représente un courant caché de
l'histoire de l'Eglise. Mais, bien qu'elle soient cachées, et qu'elles ne soient pas la forme culturellement dominante dans beaucoup
d'endroits, ces églises de maisons regroupent le plus grand nombre de Chrétiens dans le monde entier… Le Nouveau Testament nous
enseigne que l'église est une communauté, dont tous les membres ont reçu des dons divers et des ministères. L'Eglise, telle qu'elle est
décrite par l'Ecriture, est une nouvelle réalité sociale qui incarne l'amour et la compassion du Seigneur Jésus Lui-même. C'est notre
appel le plus élevé. Pourtant, en fait, l'Eglise trahit souvent cet appel. Les églises de maison permettent d'éviter cette trahison et ce
paradoxe.  Une petite  communauté intime encourage le  respect  mutuel,  la  responsabilité  mutuelle,  la  soumission mutuelle,  et  le
ministère mutuel. La nature même des églises de maisons stimule le sens de l'égalité et de la valeur de tous, bien que cela ne
garantisse pas toujours la marche par l'esprit, comme nous le voyons dans le cas des Corinthiens… Dans une église de maison,
l'égalité de tous et le ministère mutuel ne résultent pas d'un programme établi ni d'un processus éducatif. C'est la forme même de
l'église de maison qui produit ces qualités. Car, dans une église de maison, chacun est reconnu et apprécié. Chacun y a sa place, par
définition. L'église de maison procure un environnement de service et d'encouragement mutuels, qui tend à développer une grande
variété de dons et de ministères. Le Nouveau Testament nous enseigne que tous les Chrétiens sont des prêtres et des sacrificateurs et
que tous ont des dons spirituels. Ces principes spirituels s'appliquent naturellement dans le contexte informel des églises de maison…
Les églises de maisons sont révolutionnaires en ce sens qu'elles incarnent l'enseignement radical que tous ont reçu des dons et que
tous sont serviteurs de Dieu. Elles sont une source d'espoir pour la guérison du Corps de Christ et sa libération de certaines de ses
pires hérésies, notamment de celles qui consistent à dire que certains Chrétiens ont plus de valeur que d'autres, que seuls certains
Chrétiens peuvent avoir un ministère, ou que les dons de l'Esprit ne sont plus pour notre époque. On ne peut éliminer ces hérésies en
théorie seulement. On doit des éliminer en pratique. Il faut pour cela changer l'organisation sociale de l'Eglise" (Howard Snyder, "Why
House Churches Today" (Pourquoi des églises de maison aujourd'hui), cité par Frank Viola, "The New Wineskin" (Des outres neuves),
pages 13-14).

En ce qui concerne l'autorité.
Nous avons besoin de démystifier les fonctions d'ancien ou de diacre. Leurs qualifications sont données dans Tite 1 :6-9 et 2 Timothée
5 :1-7. Les anciens peuvent être nommés par un apôtre (s'il y en a un !), mais ils sont surtout remarqués dans le Corps de Christ par
leur caractère et leurs actions. Je le répète, ils n'ont besoin d'aucune formation particulière, d'aucune ordination, élection ou nomination
officielles. Dans l'Eglise primitive, ce sont les assemblées locales qui choisissaient leurs anciens. Un ancien ne doit pas "dominer sur le
troupeau", mais surveiller, protéger et garder les brebis. Il doit les protéger de ceux qui voudraient les entraîner dans l'erreur. Il doit
aussi veiller à ce que le Saint-Esprit puisse agir librement dans le groupe, et que chaque membre puisse avoir la liberté d'apporter ses
dons et sa contribution essentielle. Il doit aider chacun à exercer son ministère. Les apôtres, pasteurs, enseignants, etc…, sont des
fonctions, pas des positions ni des postes officiels. Ce sont des Chrétiens ordinaires qui ont reçu des dons pour l'Eglise, et qui ont eux-
mêmes été donnés à l'Eglise pour servir et équiper le peuple de Dieu.

Direction spirituelle et ministère.
Il est important qu'un groupe bénéficie d'une direction spirituelle, mais cette direction doit être trouvée au sein du groupe lui-même.
Vous ne devez pas battre la campagne pour vous trouver un conducteur ! Soyez responsables de vos propres réunions ! Chaque
réunion est indépendante des autres. Personne ne devrait vous dominer. Votre groupe doit être indépendant, même s'il ne doit pas
être isolé des autres. C'est le seul moyen de vous protéger des bergers à la recherche d'un troupeau, qui vont toujours tenter de venir
vous contrôler. C'est aussi le seul moyen d'empêcher que toute erreur se répande à l'extérieur d'un groupe. C'est enfin le seul moyen
de vous protéger des abus des autorités publiques. Je ne dis pas qu'il faut devenir paranoïaque, ni qu'il se prépare quelque chose de
sinistre aujourd'hui. Mais nous ne devons pas être naïfs au point de croire que cela ne pourrait pas arriver !
Nous devons exercer tous les dons et tous les ministères. Nous devons les rechercher et les développer en chacun de nous. Il sera
peut-être nécessaire d'organiser des conférences et des réunions spéciales à cet effet. Par exemple, s'il y a 20 ou 30 églises de
maison dans une certaine ville,  ils  peuvent vouloir  se réunir  pour écouter certains enseignements particuliers.  De telles réunions
devraient faire l'objet d'une large information, afin que tous ceux qui veulent y assister puissent le faire. Mais il faudra toujours veiller à
ce que ces rassemblements ne soient pas utilisés pour commencer à organiser les groupes de maisons en nouvelles fédérations ou
dénominations. Le but est d'équiper les Chrétiens, pas d'organiser des adhésions à un mouvement ou à un ministère personnel.
Il doit donc y avoir des anciens dans les groupes de maison, des anciens qui soient reconnus et respectés en raison de leur fonction. Il
peut aussi y avoir des diacres et des diaconesses. Mais, là encore, c'est la fonction qui est importante, pas le poste ni le titre. Vous
reconnaîtrez ceux qui ont reçu ces appels, parce qu'ils auront un cœur pour servir. En raison des abus et des tendances à toujours
organiser, nous devrions plutôt rechercher "l'esprit" du ministère, pas le titre. Nous sommes si souvent enclins à opérer dans la "lettre"
de la loi, plutôt que dans "l'esprit" !
Il est indispensable de passer par un changement complet de nos manières de penser. D'après notre expérience, les conducteurs ont
tendance à s'emparer du pouvoir, et les autres à les suivre. Ils parlent et ils enseignent, et les autres écoutent. Ce type de direction ne
profite qu'à un seul membre du corps. Le but de tout conducteur, dans le Corps de Christ, devrait être d'aider tous les membres à
exercer leur fonction, en leur offrant des occasions pratiques. Ils doivent garder le groupe dans la direction de l'Esprit, avec amour,
mais avec fermeté. Ils doivent savoir discerner la direction du Saint-Esprit, et reconnaître ce qui est approprié et ce qui ne l'est pas. Un
vrai conducteur spirituel doit mesurer son succès au nombre d'autres conducteurs qu'il aura pu former.

Et les avantages fiscaux et légaux ?
L'une des choses les plus convoitées par les églises traditionnelles est le fameux statut garantissant l'exemption fiscale aux églises et
aux religions. Cela permet de leur faire des dons en franchise d'impôts ! Y a-t-il quelque chose de mal à cela ? Oui ! Tout d'abord,
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l'Eglise n'est pas une organisation. C'est un organisme vivant. Quand vous voulez donner de l'argent à l'œuvre du Seigneur, faites-le
librement. En outre, et ceci est encore plus important, si vous engagez l'église dans toutes ces histoires de déclarations officielles, de
constitution d'associations cultuelles et d'obtention de statuts fiscaux spéciaux, vous n'aboutissez qu'à mettre l'église sous la coupe et
le contrôle de l'Etat. Les églises doivent alors leur existence à l'autorisation de l'Etat. Or l'Eglise n'appartient pas à ce monde. Elle
n'appartient à aucun royaume ni à aucun gouvernement terrestre, et nous devrions tout faire pour nous tenir en-dehors de ces choses !
En ce moment, en Amérique, on vient de voter de nouvelles lois qui permettent à l'Etat de financer des services sociaux gérés par des
églises.  Certains jugent cela merveilleux ! C'est  sûrement merveilleux, si vous tenez à ce que l'Etat s'ingère dans les affaires de
l'Eglise ! Pensez à tout l'argent que vous pourriez ramasser si vous transformiez vos salles vides en écoles financées par l'Etat !
N'auriez-vous pas beaucoup plus d'argent pour payer vos missionnaires ? Oui, certes, mais prenez garde ! C'est l'Etat qui va bientôt
vous dicter vos programmes, et contrôler de près tout ce que vous allez faire ! Il vaut mieux se tenir le plus loin possible de l'Etat !

Achevez l'œuvre de la Réforme ! Libérez les Chrétiens !
La Réforme avait tenté de démystifier et de "déprofessionnaliser" l'Eglise, mais elle n'y est que partiellement parvenue. Au moins nous
a-t-elle  rendu la  Bible.  Mais  elle  ne  s'est  pas débarrassée du double système du clergé  et  des laïcs.  Il  faut  espérer  que nous
parviendrons un jour à avoir des conducteurs mûrs qui ont un cœur pour servir et édifier le Corps de Christ, grâce aux dons qu'ils ont
reçus. Pensez aux millions de "dons" que Dieu a faits à l'Eglise, sous forme de pasteurs, d'évangélistes, de docteurs et d'apôtres, mais
qui se contentent de venir chauffer leurs chaises semaine après semaine, incapables d'exercer leurs fonctions, parce qu'ils ne sont
jamais allés dans un Institut Biblique ou qu'ils n'ont pas les diplômes nécessaires ! Pensez aux millions de spectateurs qui sont dans
les églises et qui languissent de participer effectivement à la vie du Corps, mais auxquels on n'offre que quelques tâches étriquées !
Pensez à ces millions de Chrétiens qui viennent dans une église dans l'espoir d'y trouver des amis, auxquels ils pourraient parler de
leurs besoins et raconter leurs petits triomphes ! De véritables conducteurs devraient trouver un moyen de motiver et de mettre à
l'œuvre ces millions de "saints sans visage", afin qu'ils puissent fonctionner dans une vie d'église vitale et vivante !
Pourquoi en est-on arrivé là ? Les "laïcs" sont en partie responsables de cette situation. Nous sommes paresseux. En Amérique, nous
attachons une grande importance à l'égalité, et nous avons voulu transformer nos églises en petites démocraties. Ce sont les laïcs qui
ont choisi de se donner un clergé à leur service, un clergé qui leur chatouille les oreilles, et dont ils peuvent se débarrasser s'il ne leur
plaît plus. L'Eglise ne doit être ni une démocratie ni une autocratie. Elle est un organisme. Elle ne doit pas être dirigée par un homme
seul, ni par l'ensemble des membres. Elle doit être dirigée par une Tête, Jésus-Christ ! Nous devons nous soumettre les uns aux
autres et à ceux que Dieu a choisis pour être des anciens. Mais nous aimerions bien tout mettre par écrit sur un organigramme ! Cela
n'est pas possible dans l'Eglise de Jésus-Christ, car elle est un organisme vivant, le Corps de Christ.
Si l'Eglise veut tenir ferme et glorifier le Seigneur dans ces temps de la fin, chaque Chrétien doit avoir une relation personnelle vivante
avec le Seigneur et avec ses frères et sœurs. Ces relations doivent être réelles et non théoriques. Nous avons besoin d'une vraie
communauté, qui ne peut se former qu'en nous réunissant entre Chrétiens d'un même voisinage, et dans nos maisons, pas dans un
bâtiment où nous nous rassemblons une ou deux fois par semaine ! Il faut absolument que nous nous libérions de tout ce qui peut
peser sur nos épaules, revenir aux choses essentielles de la foi, et mettre réellement en pratique la vie chrétienne.

Que faire des enfants ?
C'est sans doute la question qui revient le plus souvent. Les réunions de maisons offrent un cadre merveilleux aux enfants, pour qu'ils
entendent l'Evangile d'une manière naturelle (eux et leurs amis, ceux qui vivent non loin d'eux et avec lesquels ils jouent), et qu'ils
puissent  aussi  grandir  dans  le  Seigneur.  La  Bible  est  claire.  Ce  sont  les  parents  qui  sont  responsables  de  l'éducation  et  de
l'enseignement spirituel de leurs propres enfants. Ils ne doivent pas se défausser sur un moniteur d'école du dimanche. Mais que cela
ne vous effraye pas ! Il existe un moyen de faire tout cela ensemble, et d'une manière agréable et attractive. Les églises de maisons
peuvent tout naturellement créer des clubs d'évangélisation pour les enfants du voisinage. Il est même possible, voire probable, que
plusieurs églises de maisons se réunissent pour mettre au point quelque chose pour s'occuper des adolescents, ou même des jeunes
qui font leurs études supérieures. La seule limitation est notre bonne volonté.
Qu'est-ce qui doit réussir le mieux à élever nos enfants, une institution, la rue, ou notre famille ? La Bible dit que les parents sont
responsables de l'enseignement de leurs propres enfants. Elle ne leur demande pas de les envoyer à l'école du dimanche. Je n'ai rien
contre le fait de réunir des enfants ensemble. Mais aujourd'hui, les parents ne prennent plus la responsabilité de s'occuper eux-mêmes
de leurs enfants, comme Dieu le leur demande. C'est un problème sérieux. Je crois que si nous avons des problèmes avec les jeunes,
dans l'Eglise ou dans la société, c'est uniquement dû au fait que les parents ne prennent plus leurs responsabilités. Si les enfants des
Chrétiens  voient  que  leurs  parents  ont  une  relation  personnelle  fraîche,  honnête  et  vivante  avec  le  Seigneur,  ils  désireront
naturellement faire de même. S'ils voient leurs parents suivre simplement le mouvement, écouter sans cesse les mêmes sermons sans
jamais progresser ni voir leur vie transformée, ils rejetteront Christ quand ils seront adultes. Vous pouvez avoir une religion, mais vous
ne pourrez jamais imiter une véritable relation avec Jésus-Christ. Les enfants savent parfaitement détecter les fraudeurs !
Rappelez-vous que l'Eglise a fonctionné pendant 1900 ans sans écoles du dimanche ! Alors, posez-vous sérieusement cette question :
"Qu'est-ce qui convient le mieux à vos enfants, une institution, ou une famille ?" Les parents sont toujours responsables de l'éducation
spirituelle de leurs enfants.
Nous avons fait des expériences merveilleuses avec les clubs d'enfants, en évangélisant les enfants de nos quartiers. Cela nous
permettait d'atteindre deux objectifs : toucher nos propres enfants, et toucher les autres enfants du quartier. C'était le meilleur des
moments pour tous ces enfants. C'était aussi un moyen d'atteindre leurs parents. A un moment donné, nous avions réussi à conduire
au Seigneur pratiquement tous les enfants de notre quartier, et certains de leurs parents. On entendait des louanges au Seigneur dans
tout notre quartier ! Nous avions une demi-douzaine de groupes d'enfants dans différents quartiers. Ces groupes se réunissaient dans
les maisons des Chrétiens chaque dimanche matin. Et tous les Chrétiens se réunissaient pour la Sainte Cène le dimanche soir.
A mesure que nos enfants grandissaient, nous organisions des clubs adaptés à leur âge. Aujourd'hui encore, les meilleurs amis de nos
enfants (qui ont entre 20 et 30 ans) sont tous ces jeunes qui ont grandi avec eux dans les clubs de quartiers.

Et l'argent ?
Le fait de se réunir dans des maisons ne nous dispense pas de donner de l'argent à l'œuvre du Seigneur. Certains se servent des
groupes de maisons comme d'une excuse pour ne jamais donner, parce qu'il n'y a pas de bâtiment à payer ni de grosses dépenses à
faire. D'autres vous diront qu'ils ne sont pas dans une vraie église. Ne les croyez pas. Votre groupe de maison est tout autant une
"église" que ces grands bâtiments près de chez vous. Le problème, c'est plutôt de savoir ce que les églises traditionnelles font de
l'argent qu'elles récoltent ! Vous verrez qu'en général, la plupart des églises dépensent plus de la moitié de leurs recettes pour leurs
bâtiments, tous frais confondus. Combien d'argent part réellement pour les pauvres, les nécessiteux, les veuves, les malades, les sans
abris ? Dans un groupe de maison, vous pourrez leur donner directement votre argent ! Cela ne dépend que de vous.
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Si vous donnez, c'est entre vous et le Seigneur. Le fait de ne pas appartenir à une organisation formelle ne doit pas être une excuse
pour ne pas donner abondamment. Vous devez donc charger un membre du groupe de récolter chaque semaine vos dons. Vous
devez avoir un plan pour les dépenses, et faire ces dépenses d'une manière responsable devant le Seigneur. La dîme, c'est-à-dire
10 % de vos revenus avant impôts, devrait être un minimum. Ce que nous faisons avec notre argent nous permet de voir où se trouve
le trésor de notre cœur !
Je le répète, nous pouvons donner de l'argent pour soutenir ceux qui sont dans le besoin, ou des ministères qui établissent des
groupes de maisons, ou divers autres ministères en faveur de l'Eglise des derniers jours. Je crois aussi que vous devez vous préparer
ensemble à la crise économique qui va se produire. Je crois que la dîme est un précepte de l'Ancien Testament, mais que le principe
du Nouveau Testament est plus exigeant : tout ce que nous avons appartient au Seigneur, et non seulement 10 % ! Quelle est donc la
part  que nous gardons pour  nous ? Ce que nous faisons de notre argent est  un bon indicateur de l'état  de notre cœur !  Il  faut
absolument que nous changions complètement de manière de penser dans ce domaine, car nous sommes habitués à donner à des
institutions et à les laisser dépenser notre argent comme elles le veulent. Il faut que nous nous impliquions plus activement dans ces
actes de générosité, et même que nous le fassions dans un esprit de sacrifice. Il ne s'agit pas de donner simplement de notre superflu.

Des remous financiers dans les derniers jours !
Nous ne pouvons qu'imaginer les remous et les désastres économiques qui vont se produire dans les derniers jours ! D'un côté, il y
aura une prospérité sans précédent. Nous le voyons aujourd'hui au niveau boursier, où les indices ont doublé en 18 mois (NDE : Ceci
était écrit en juin 2000 ! Depuis, les indices ont perdu plus de la moitié de leur valeur. Ce sont de vrais remous, en vérité  !) Pourtant,
nous savons que la marque de la bête sera un jour instituée, et que personne ne pourra plus ni acheter ni vendre sans porter cette
marque. Certains sites Internet sont consacrés à ce sujet. On peut à présent implanter des micro-puces sous la peau à l'aide d'une
simple seringue. On veut nous faire croire que ces puces marqueront la fin des vols et des fraudes de cartes bancaires  ! Tout ce que
vous aurez à faire sera de passer votre main sur un scanner. La puce fonctionnera comme une carte bancaire, contiendra tout votre
dossier  médical,  et  tous les renseignements personnels  qui  vous concernent.  Ce n'est  pas de la théorie !  La technologie existe
aujourd'hui.  Sous prétexte de contrôler l'immigration illégale,  le gouvernement  insistera pour que tous les citoyens possèdent un
numéro d'identification national,  et  que le  seul  moyen d'éviter  toute fraude sera d'avoir  ce numéro inscrit  sur  sa peau.  On m'a
récemment raconté qu'une femme est entrée dans une épicerie et a insisté pour qu'on lui passe le scanner sur sa main. Le caissier
n'avait jamais entendu parler de cela, et a appelé le gérant. Celui-ci était au courant. On a passé le scanner sur la main de cette
femme, et cela a marché !
Imaginez que vous ne puissiez plus rien acheter ni vendre sans cette petite puce très pratique ! Ce n'est pas une si grosse affaire ! Les
gens sont déjà habitués à utiliser des cartes bancaires. Nous sommes en train de devenir une société sans monnaie fiduciaire. L'étape
suivante sera très simple. Ces puces pourront aussi être utilisées avec toutes sortes d'autres technologies, comme la reconnaissance
de la rétine ou celle des empreintes digitales. Comment pourrez-vous payer votre maison ou votre voiture ? Comment irez-vous faire
vos courses ou acheter quoi que ce soit ? Je ne sais pas tout ce que cela signifie. Nous ne pouvons que faire des suppositions. Mais,
d'un autre côté, nous ferions mieux de nous préparer ! Que pouvons-nous faire ? Comment pouvons-nous nous aider mutuellement ?
Faudra-t-il avoir nos potagers, nos fermes, nos communautés ?
Il y a de nombreuses années, le Seigneur m'a parlé au sujet de la parabole de Matthieu 25 : "Car j'ai eu faim, et vous m'avez donné à
manger ; j'ai eu soif, et vous m'avez donné à boire ; j'étais étranger, et vous m'avez recueilli" (Mat. 25 :35). Il m'a montré que cela
concernait les gens qui nous aideront dans les derniers jours, les Oskar Schindler de notre temps ! Il nous appartient de cultiver nos
relations avec toutes sortes de gens, même s'ils ne sont pas sauvés. Cela pourra nous aider un jour. Au fil des années, j'ai ainsi tissé
un réseau de bonnes relations avec des gens qui ne sont pas convertis, et je crois qu'ils pourront m'aider en ce jour !

Préparons-nous !
Des nuages noirs s'amoncèlent à l'horizon. Les armées de Satan se préparent à plonger encore une fois toute la terre dans la
désolation. Nous pouvons déjà entendre les coups de tonnerre et voir les éclairs. Fermez vos yeux, et écoutez ! D'un autre côté, les
légions du Très-Haut se préparent aussi pour la bataille et pour la grande moisson. Le compte à rebours de la grande confrontation
finale a commencé. Satan se prépare à un dernier assaut contre le Tout-Puissant. Il projette de mobiliser toute l'humanité pour écraser
une fois pour toutes tous ceux qui font partie du peuple de Dieu, Israël et la véritable Eglise.
Pour le moment, le ciel est bleu sur nos têtes, et les oiseaux chantent. Tout semble normal. Des bébés naissent, des gens vivent et
meurent. Ils luttent pour les problèmes de leur vie, comme toujours. Ils travaillent, jouent, apprennent, aiment, haïssent, tuent, donnent,
prennent, construisent et détruisent… La vie continue.
Mais les choses s'accélèrent,  comme un vieux 48 tours que l'on ferait  tourner à 78 tours !  Les gens se précipitent  vers une fin
inconnue. La Parole nous dit que "ce qui arriva du temps de Noé arrivera de même à l'avènement du Fils de l'homme. Car, dans les
jours qui précédèrent le déluge, les hommes mangeaient et buvaient, se mariaient et mariaient leurs enfants, jusqu'au jour où Noé
entra dans l'arche" (Mat. 24 :37-38).
C'est le calme avant la tempête ! Pour les disciples de Jésus, ce sont les dernières années de préparation. Comme au temps de
Joseph, qui avait dit à Pharaon qu'il y aurait sept années d'abondance, suivies par sept années de sécheresse. Nous sommes encore
dans des temps d'abondance.  Il  nous faut  la vision nécessaire  pour nous préparer  pour la sécheresse,  tant  que les pluies sont
abondantes. Dieu appelle Son Eglise à connaître son heure la plus glorieuse, à porter témoignage de la réalité de notre merveilleux
Seigneur, malgré le fait que Satan va la poursuivre de sa rage.

Quand viendra la fin, et que devons-nous faire ?
Je n'aime pas donner des dates. Beaucoup de gens ont été déçus de voir que rien ne s'était passé en 1988, 40 ans après la fondation
de l'Etat d'Israël. Mais la Bible dit aussi que "Jérusalem sera foulée aux pieds par les nations, jusqu'à ce que les temps des nations
soient accomplis" (Luc 21 :24). Jérusalem a été reprise aux Gentils par les Juifs en 1967, qui en ont fait leur capitale en 1980. Une
génération biblique représente 40 ans. Cela nous conduit donc à l'année 2007, et peut-être même à 2020. Dieu seul connaît les temps
et les moments. Mais nous avons de nombreux signes qui nous montrent que la fin est proche, même si nous ne connaissons pas sa
date exacte. Nous savons qu'il ne nous reste que quelques années. Que pouvons-nous donc faire pour être prêts ? 

Sur le plan pratique, que devons-nous faire pour nous préparer ?
 Nous devons connaître le Seigneur. Nous devons nous plonger dans Sa Parole, avec amour. Nous devons laisser le Seigneur

nous parler, quand nous lisons la Parole. Louons-Le, remercions-Le et  adorons-Le. Consacrons-nous entièrement à Lui.
Obéissons-Lui.

 Soyons fermement enracinés dans la saine doctrine. Sans cela, nous ne pourrons pas reconnaître les erreurs qui viennent de
partout.
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 Trouvons un groupe de Chrétiens qui aiment réellement le Seigneur, et rapprochons-nous d'eux, le plus près possible.
 Libérons-nous de toute dette, autant qu'il nous sera possible, car les pressions économiques seront terribles. Débarrassons-

nous de ces maudites cartes de crédit.
 Gardons les yeux ouverts sur tout ce qui se passe autour de nous. Vous verrez beaucoup de Chrétiens s'écarter du Seigneur

et tomber dans l'apostasie ou une fausse unité. N'accordez aucune importance aux choses qui vous paraissent bonnes. Si
elles ne sont pas conformes à la Bible, soyez sur vos gardes et fuyez loin de ces choses.

 Réalisez que vous serez peut-être bientôt obligé de quitter le confort de votre église actuelle. Sachez que dans les derniers
jours, il y aura une grande Eglise apostate. Tout nous montre que beaucoup de chers Chrétiens tomberont dans l'apostasie et
seront séduits. Si vous suivez réellement le Seigneur, vous devrez sans doute quitter ces églises, ou ce sont elles qui vous
chasseront.

Nous ne  voulons condamner personne,  ni  affirmer  que nous sommes les meilleurs.  Tout  ce que je  dis,  c'est  que nous entrons
probablement dans l'époque où tous les vrais Chrétiens devront soit quitter les églises traditionnelles, soit être rejetés par elles. Des
pasteurs seront remplacés. Les gens réclameront des pasteurs qui les conduiront dans la séduction. Il vous suffit de lire votre Bible
pour savoir ce qui va se produire.

L'Eglise dans la gloire.
Dieu nous demande de ne pas mépriser les petites choses. Les églises de maisons sont de "petites choses", et ne pourront jamais
offrir  la  magnificence,  la  splendeur  musicale,  l'éloquence  et  l'excitation  que  l'on  peut  avoir  dans  les  grandes  églises.  L'humble
témoignage  tiré  de  la  vie  quotidienne  des  "petits  saints"  ne  pourra  jamais  se  comparer  aux  beaux  sermons,  aux  splendides
témoignages  et  aux  appels  émotionnels  vibrants  donnés  par  des  professionnels.  Ils  n'auront  jamais  de  belles  réunions  bien
programmées avec chorale et grand orchestre. Mais un groupe de maison vit au moins quelque chose de réel. Il reflète réellement
notre état spirituel. On ne peut pas s'y cacher. Si notre relation avec le Seigneur est superficielle, si nous ne passons pas de temps
avec le Seigneur, si nous ne prions pas, si nous désobéissons volontairement au Seigneur tout au long de la semaine, que pouvons-
nous attendre de notre présence dans une réunion de maison ? Celle-ci ne peut que refléter la réalité du Seigneur dans notre vie. Si
nous chutons, il ne nous reste plus qu'à nous remettre en question et à repartir avec le Seigneur. Mais n'abandonnons pas ! Cultivons
notre communion fraternelle avec les autres Chrétiens !
L'Eglise n'est pas destinée à nous distraire, mais à nous édifier. Nous devons nous édifier mutuellement dans l'amour. Nous devons
reconnaître et encourager les dons spirituels et l'œuvre du Seigneur dans la vie de nos frères et sœurs. Nous devons les considérer
comme étant au-dessus de nous-mêmes. Cela exige un effort de la part de tous les membres du groupe, et pas seulement d'un seul !
Quand l'église de maison se réunit, elle reflète le véritable état spirituel de ses membres. Si nous n'aimons pas ce que nous voyons,
nous n'avons qu'à nous en prendre à nous-mêmes ! Il appartient donc à chacun d'être honnête et sincère envers le Seigneur, et à tous
d'être honnêtes les uns envers les autres. Cela exige une modification complète de notre manière de penser. Nous devons discerner le
trésor contenu chez les autres.
Nous devons glorifier le Seigneur, nous édifier et nous encourager mutuellement, observer les signes des temps, être comme des
sentinelles sur la muraille pour avertir les gens, qu'ils soient sauvés ou perdus, de la séduction et des jugements qui viennent, et pour
nous préparer à l'ouragan qui approche. Car il vient ! Nous devons veiller les uns sur les autres, et sur nos enfants. Nous devons
prendre nos responsabilités en ce qui nous concerne, et en ce qui concerne nos familles. Ne nous défaussons plus sur le pasteur ou
sur les moniteurs de l'école du dimanche ! Ce sont nos familles, nos problèmes et nos solutions ! Nous sommes là pour donner, pas
pour recevoir.
Nous devons soutenir les autres groupes de maison, et les aider à se constituer. Nous devons rejoindre tous ceux qui partagent cette
vision pour les derniers jours, et qui sont conscients du rôle glorieux que nous sommes appelés à jouer. Nous ne devons pas accepter
de rester isolés ou de former une élite, mais nous devons tendre la main à tous avec amour, et leur offrir une maison pleine d'amour
pour les aider à grandir.

Quelle est notre destinée ?
La Bible dit :
"Ce qui arriva du temps de Noé arrivera de même à l'avènement du Fils de l'homme. Car, dans les jours qui précédèrent le déluge, les
hommes mangeaient  et  buvaient,  se mariaient  et  mariaient  leurs  enfants,  jusqu'au jour où Noé entra dans l'arche ;  et  ils  ne se
doutèrent de rien, jusqu'à ce que le déluge vînt et les emportât tous : il en sera de même à l'avènement du Fils de l'homme" (Mat.
24 :37-39).
Ces versets suivent juste la description donnée par Jésus de la Tribulation et l'annonce de Son retour. Si vous êtes assez fou pour aller
dire à tous ceux qui n'ont jamais vu de pluie qu'il va bientôt pleuvoir, joignez-vous à nous ! Si vous ne vous souciez pas de paraître
ridicule, et si vous êtes convaincu que la fin de toutes choses est proche, joignez-vous à nous ! Si vous voulez abandonner ce monde,
ses convoitises, ses plaisirs et ses richesses, joignez-vous à nous ! Si vous êtes prêt à considérer toutes choses comme une perte,
afin de gagner Jésus-Christ, joignez-vous à nous !
Les Chrétiens qui s'accrocheront à la simplicité de la vérité de l'Evangile seront ridiculisés, considérés comme négatifs, sans amour,
diviseurs, et accusés de résister à l'action du Saint-Esprit aujourd'hui dans le monde. Vous serez rejetés par ceux que vous aimez, par
ceux que vous considérez comme vos frères et sœurs dans le Seigneur, par vos meilleurs amis, par vos parents, et même par ceux
qui sont les plus proches de vous. Tout cela vous brisera le cœur. Vous vous demanderez même si ce n'est pas vous qui vous êtes
trompés  et  qui  avez choisi  la  mauvaise  voie !  Cela  ne  sera  pas  facile.  La  séduction  sera  terriblement  puissante.  Les  gens  se
moqueront de vous. Vous serez même livrés à certaines églises par ceux qui croiront faire plaisir à Dieu. Etes-vous prêts ? Cela fait
très longtemps (dans nos pays occidentaux) que les Chrétiens ne doivent plus volontairement accepter la vindicte publique ou même
le martyre, pour ne pas tomber dans le compromis, mais c'est le choix auquel doit faire face notre génération !
Nous croyons que c'est notre appel actuel. C'est difficile à croire, étant donné tout le battage autour de nous. Mais "que celui qui a des
oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Eglises" ! C'est notre destin ! Il n'est pas effrayant, mais glorieux !
Deux  chemins  s'ouvrent  devant  nous.  Le  chemin  de  l'apostasie  est  facile.  Il  vous  suffit  de  commencer  à  faire  quelques  petits
compromis. Vous commencez à tomber, et la force de la gravité vous entraîne toujours plus bas. Il vous suffit de suivre les foules,
l'excitation ambiante, et même les prodiges et les miracles !
L'autre chemin est difficile. Si vous vous y engagez, vous perdrez tout. Il n'y en a pas beaucoup qui s'engagent sur ce chemin, mais
vous n'y serez pas seul ! Nos yeux sont fixés sur le but, et sur Celui qui vient à notre rencontre sur les nuées ! Maranatha ! Viens,
Seigneur Jésus !
(A suivre)



-48-
A222 L'Eglise des derniers jours (7/9). La psychologie dans l'église.

Source
Article de Laurence Dene McGriff.
La Psychologie 'chrétienne' à la lumière de la Bible, ou l'un des signes de l'apostasie actuelle.
 Source http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt3.html

Introduction
L. D. McGriff est responsable de l'œuvre "Antipas Ministries". Il exerce un ministère en faveur de ce qu'il appelle "l'Eglise des derniers
jours", cette Eglise fidèle qui, selon lui, sera de plus en plus rejetée et persécutée, et qui devra revenir au modèle biblique des églises
de maisons des premiers temps. Il a publié en 2000 un livre intitulé "Apostasy and the Last Days Church" (L'apostasie et l'Eglise des
derniers jours). Cet article est la traduction du chapitre 3 de ce livre.
(Note de Parole de Vie : Nous abordons à présent le chapitre consacré à la Psychologie chrétienne. L'auteur considère qu'il s'agit là
l'un des nombreux signes de l'apostasie de l'Eglise dans les derniers jours, et même l'un des signes les plus importants).

.1 Le cheval de Troie
S'il existe un parfait cheval de Troie, quelque chose d'idéal pour saper les fondements de l'Eglise et remplacer l'enseignement de la
Bible par la pensée humaniste, c'est bien la Psychologie chrétienne     ! Nous l'avons introduite dans nos églises, nos Ecoles et nos
Instituts bibliques, et nous l'avons pleinement acceptée. Nous avons aussi tenté de l'intégrer dans nos enseignements bibliques, et
nous avons abouti à un système grandiose et "innovant" permettant de régler tous les problèmes de la condition humaine ! Si nous
faisions un sondage auprès des Chrétiens évangéliques, et si nous leur demandions ce qu'ils pensent de la Psychologie chrétienne, je
suis certain que 99 % donneraient une réponse positive. Le pourcentage serait encore plus grand chez les pasteurs ! Alors, qui a
raison ? Ou est-ce moi qui joue encore les Don Quichotte ?
S'il  est  vrai  que  nous  vivons  dans  les  derniers  jours,  comment  allons-nous  reconnaître  la  séduction ?  Comment  allons-nous
reconnaître l'apostasie ? Comment allons-nous nous tenir en garde, pour ne pas être séduits et entraînés loin du Seigneur ? L'un de
mes amis me disait que les moyens de séduction employés par Satan lui faisaient pitié. Mais est-ce prudent de traiter les capacités de
Satan d'une manière aussi cavalière ? Il est "l'ange de lumière", et il utilise des moyens de séduction tellement subtils que la plupart
des gens, y compris des Chrétiens, n'y voient que du feu !
Le verbe "apostasier" signifie en grec "s'écarter de, s'éloigner de". On ne décide pas, comme cela, de s'écarter de la Bible. On ne
décide pas brusquement d'être séduit. Cela commence par une série de petits compromis, par des décisions et des attitudes qui ne
sont plus justes devant Dieu. Une fois que l'on est sur la pente descendante, elle devient trop glissante pour que l'on puisse remonter.
L'apostasie commence toujours par des petites choses. "Un peu de levain fait lever toute la pâte" (1 Cor. 5 :6). On peut avoir une pâte
parfaitement pure, mais si l'on ajoute 1 % de levain, et si celui-ci commence son travail, toute la pâte finira par lever, à 100 % ! Mais le
processus est lent et subtil. Il commence dès que l'on ajoute à la pâte une pincée de levure ! C'est pour cette raison que Dieu a
toujours haï les mélanges. On le voit bien dans l'Ancien Testament. Dès que Son peuple mélangeait des pratiques païennes à leur
religion, ils s'écartaient de Dieu. Aujourd'hui, c'est le levain de la culture mondaine moderne qui s'infiltre dans l'Eglise. Le levain le plus
dangereux de tous est celui de la fausse science, d'une prétendue science humaine qui présente une description de la nature humaine
qui ne correspond pas du tout à celle de la Bible, et qui offre d'autres solutions que la Bible pour résoudre les problèmes humains     ! Et
pourtant, parce que la Psychologie a fini par être pleinement acceptée par les Chrétiens, ce sujet est devenu un sujet très difficile à
aborder     ! Je crois que les plus violentes oppositions que j'ai pu subir étaient dues à ma position sur la Psychologie chrétienne.

.2 Est-ce une science, ou une philosophie apostate     ?
S'il  doit  y avoir une grande séduction dans les derniers jours, il faut qu'elle soit très subtile et très puissante, pour entraîner une
apostasie généralisée. Il ne faut pas qu'elle soit exagérément grossière, sinon les vrais Chrétiens ne l'accepteraient jamais. Cette
séduction ne peut pas non plus être ouvertement hérétique, car elle ne serait jamais acceptée par la majorité des Chrétiens. Une "très
bonne" séduction doit être tellement bonne que personne ne penserait la remettre en question ! Il faut que tout le monde l'accepte !
En fait, la meilleure séduction doit pouvoir être acceptée par l'Eglise sous le déguisement d'une science. Il faut que tous puissent
l'accepter, membres du clergé comme laïcs. Il faut qu'elle parvienne à réaliser une merveilleuse synthèse de tout ce qui est divin et de
tout ce qui est humain ! Quel bonheur de pouvoir améliorer l'état de la Chrétienté, à l'aide d'une science nouvelle aussi merveilleuse ! Il
suffit d'ajouter juste un peu de science moderne à tout ce que nous savons de la nature humaine ! Après tout, la Bible n'est pas un
manuel scolaire !
Et c'est exactement ce qui s'est passé     ! La Psychologie "chrétienne" a été reçue à bras ouverts dans les émissions de télévision
chrétiennes les plus populaires. Elle a été acceptée dans tous les séminaires et Instituts Bibliques. En fait, elle fait même partie des
matières dont l'étude est obligatoire, si vous voulez avoir votre diplôme de théologie. Presque tous ces Instituts offrent aussi des
spécialisations dans divers domaines de la psychologie, de la cure d'âme ou du conseil psychologique. Beaucoup de grandes églises
ont, parmi leur personnel, plus de diplômés en psychologie que de pasteurs diplômés d'Instituts bibliques, simplement pour répondre à
toutes  les  demandes de  conseil  psychologique faites  par  les  membres  de  l'assemblée.  Les  pasteurs  se  réservent  les  conseils
"spirituels", mais laissent les problèmes psychologiques aux mains d'un nouveau groupe de "prêtres", les psychologues chrétiens !
La Psychologie nous est devenue tellement familière, elle s'est tellement intégrée à notre style de vie, qu'il nous est très difficile d'avoir
sur elle un avis négatif. Nous trouvons la Psychologie dans les sermons, dans les programmes de conseil personnel offerts par les
églises, et dans tous les Instituts Bibliques. L'Eglise est envahie. La Psychologie est partout, dans les écoles chrétiennes, dans les
programmes de conseil aux jeunes couples et aux familles, dans les programmes de formation des missionnaires, dans les radios
chrétiennes… Les  livres  sur  la  psychologie  chrétienne se vendent  très  bien.  La Psychologie  fait  à  présent  partie  intégrante  du
Christianisme, grâce à des gens comme James Dobson, Gary Smalley et bien d'autres, qui nous bombardent sur les ondes et par
leurs livres de toutes sortes de messages vantant les mérites de la Psychologie pour régler les problèmes toujours plus graves de
l'espèce humaine ! La plupart des Chrétiens évangéliques ne voient là aucune contradiction, et croient que la Psychologie fait très bon
ménage avec la foi biblique. C'est aussi en train de devenir une bonne vache à lait.
"L'Association Américaine des Conseillers Chrétiens comporte 17.500 membres. Le "marché" du conseil psychologique chrétien est
contrôlé  par  de  nombreux  individus  et  centres  de  conseil.  Il  intéresse  aussi  de  grands  conglomérats  qui  possèdent  des  radios
chrétiennes, et qui attirent ainsi les Chrétiens dans leurs programmes de thérapie. La Clinique Minirth Meier New Life regroupe 25
unités cliniques internes, 55 unités externes, et emploie plus de 600 personnes. Cette seule clinique a reçu 500 patients dans ses
unités internes, et 7.600 patients dans ses unités externes, pour le seul mois de juin 1996 ! Le réseau Rapha gère 63 programmes et
touche 3.500 églises engagées dans ses programmes cliniques. Il a doublé de taille au cours des 18 derniers mois !" (Martin and
Diedre Bobgan, "PsychoHeresy Proliferating" - La prolifération de la Psycho-hérésie - sur Internet).

http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt3.html
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Je n'ai jamais connu de problème ayant des implications émotionnelles aussi fortes et provoquant autant de controverses. Hélas,
certains sont allés tellement loin dans ce domaine qu'ils ont complètement fermé leur esprit à tout changement, et qu'ils refusent même
de prendre le temps de se remettre en question.
Je veux étudier dans ce chapitre le contexte historique et les fondements de la Psychologie,  et  voir avec vous quelles sont les
incompatibilités entre la Bible et la Psychologie. Est-ce que la Psychologie nous présente une vérité scientifique objective ? Est-ce que
toute vérité est une vérité divine, comme le suggèrent certains psychologues ? Pouvons-nous garder seulement ce que la Psychologie
offre de meilleur ? Pouvons-nous ajouter une nouvelle révélation à l'Ecriture ? Certains prétendent qu'il  ne faut pas confondre les
psychiatres, les psychologues et les conseillers chrétiens. Est-ce vrai, ou tous utilisent-ils fondamentalement les mêmes méthodes ?
Telles sont les questions que nous allons explorer, parmi d'autres.

.3 L'humanisme de ce monde, ou la nouvelle religion de l'homme.
Il y a des domaines où les Chrétiens semblent être complètement aveugles. Nous avons compris que le Communisme, par exemple,
était bien autre chose qu'une philosophie de la production des biens et des services et de la propriété des moyens de production ! Le
Communisme était la religion de l'anti-religion ! Il avait décidé que Dieu n'existait pas, et placé l'homme au centre de sa philosophie.
Tout bon communiste se remarque par sa nature foncièrement "religieuse". Il en est de même pour la Psychologie en Occident. Elle
est devenue une véritable religion, celle de l'humanisme du monde et d'une philosophie centrée sur l'homme.
Les Chrétiens Evangéliques s'inquiètent de voir l'humanisme du monde s'infiltrer dans nos écoles et nos universités, dans nos valeurs
socioculturelles et notre système de gouvernement. Nous réalisons que l'humanisme est une philosophie qui prétend que l'homme
peut résoudre lui-même ses propres problèmes. Nous sommes consternés de voir qu'il n'y a plus de valeurs, de morale ni de critères
absolus.  L'humanisme du monde croit  que l'homme est le maître de son destin,  et  qu'il  n'existe aucun problème qu'il  ne puisse
résoudre, quelle que soit sa difficulté. Il suffit que la société s'attelle aux problèmes. La solution se trouve au niveau de l'éducation et
de l'élimination de la pauvreté, des préjugés et de toutes les situations qui posent problème. On considère que les hommes sont des
victimes de l'environnement ou de la société, et qu'ils sont fondamentalement bons. Ils ont simplement besoin d'être secourus et
soignés. On croit que le potentiel de la nature humaine est infini et que l'esprit humain est indomptable. Il suffit d'éliminer les causes de
la pauvreté, de la criminalité, des guerres, des incompréhensions, etc…, pour que les choses s'améliorent.

.4 L'ironie, c'est que ces mêmes Chrétiens qui s'opposent avec véhémence à l'humanisme du monde ont fini par être séduits
par la vision humaniste de l'homme, qui est celle de la Psychologie moderne
Je ne veux pas parler d'une Psychologie de pacotille, de ces petits trucs que certains emploient de temps en temps. Je parle des
fondements mêmes de la Psychologie, de sa conception de la nature humaine et des problèmes de l'homme, et des solutions à y
apporter. Je vous propose donc de considérer que la conception de la nature humaine qui est celle de la Psychologie n'est qu'une
"religion humaniste", et qu'elle est diamétralement opposée à la conception biblique.

.5 Les origines de la Psychologie
Le père de la Psychologie moderne fut Franz Anton Mesmer, qui popularisa l'hypnose, appelée alors "mesmérisme". Il s'agit d'une
antique science occulte qui a été introduite dans la médecine moderne. L'hypnose était considérée comme un moyen d'obtenir des
révélations et des pouvoirs cachés. Elle permit finalement de mettre au point toutes sortes de techniques concernant la découverte de
soi et l'amélioration de soi. Elle aboutit également à développer les techniques permettant de développer la "puissance de la pensée",
où  l'on  puise  dans  les  ressources  illimitées  du  subconscient  et  de  l'inconscient,  en  parvenant  même à  exercer  des  capacités
supranormales, comme la télépathie ou d'autres pouvoirs créatifs. Tout cela ouvrit la science du mental au domaine surnaturel, qui
constitue même aujourd'hui un domaine de la Psychologie, appelé "perception extrasensorielle". C'est le domaine de prédilection du
Nouvel Age. Mais ces techniques se sont aussi infiltrées dans l'Eglise, notamment dans le Mouvement de la Parole de Foi ou le
Mouvement  Vineyard,  où  l'on  emploie  des techniques  comme la  visualisation,  la  "guérison  des  souvenirs"  et  d'autres  pratiques
semblables.
Il ne s'agit pas d'un hasard si la Psychologie moderne, dès le début, a eu recours à des techniques occultes. Comme les Chrétiens se
tenaient en garde contre l'occultisme, qui est relativement facile à repérer et à rejeter, l'ennemi a choisi une méthode lui permettant de
s'infiltrer d'une manière plus subtile et plus aisée, sous la forme d'une science.
L'histoire de la psychothérapie moderne n'a été qu'une succession de méthodes qui ont toutes connu leur moment de gloire, avant
d'être écartées. Cela devrait suffire à prouver que la Psychologie est loin d'être une science exacte ! Par exemple, les nombreuses
théories de Freud, fondées sur divers complexes sexuels, sont tombées en discrédit. Pourtant, les psychologues actuels continuent à
avoir recours à beaucoup de ses théories et à employer son jargon. La recherche des causes de nos problèmes psychologiques dans
notre passé est un thème majeur de la Psychologie moderne.
Comme Freud, son disciple Carl Jung était aussi un humaniste qui croyait que toutes les réponses se trouvaient dans l'homme. Mais il
était aussi un occultiste, qui consultait en particulier les esprits des morts. Son déterminisme psychologique est également tombé en
désuétude et a perdu une bonne partie de sa validité scientifique. On peut toutefois retrouver les concepts de Jung dans un livre de
Robert Hicks promu par les Promise Keepers, livre intitulé "The Masculine Journey" (Le voyage masculin).
Alfred Adler, quant à lui, pensait que l'être humain était moins motivé par ses pulsions sexuelles que par son agressivité, signe d'un
besoin de surmonter un complexe d'infériorité. Comme la plupart des humanistes, Adler, Abraham Maslow, Erich Fromm, et d'autres,
considèrent  que  le  fondement  de la  nature  humaine  est  bon  et  digne de  valeur,  et  que  celle-ci  est  capable  de  changer  et  de
s'améliorer. Adler a mis au point le concept de l'amour inconditionnel, et Maslow considérait l'estime de soi comme une motivation
universelle. Cette doctrine de l'estime de soi fut développée par Carl Rogers, un fils de pasteur qui avait rejeté le Christianisme.
Tous ces hommes sont des partisans absolus d'une conception humaniste de l'homme. Ils considèrent l'homme comme parfait en lui-
même. Pour eux, l'homme n'a pas besoin de Dieu. Toutefois, ce n'est que plus tard qu'un certain nombre de psychologues "chrétiens"
ont décidé qu'il fallait "christianiser" ces concepts et les rendre plus présentables. C'est ce que fit James Dobson, et presque tous les
psychologues "chrétiens" qui l'ont suivi. Ils prétendent être fondés sur les principes "chrétiens". Mais il est facile de prouver que tous
ces psychologues "chrétiens" continuent à utiliser tous les concepts qu'on leur a appris à l'université, et auxquels ils sont tellement
attachés. Ils ont simplement maquillé un peu ces concepts, pour donner l'impression qu'ils s'appuient sur la Bible.

.6 La Psychologie est-elle une science     ?
Une véritable science cherche à réunir  des données permettant d'aboutir  à des résultats répétitifs et  prévisibles.  Tandis que les
fondements de la psychothérapie sont philosophiques et non scientifiques. La Psychologie n'est pas fondée sur des faits, mais sur les
conceptions personnelles des psychologues et leur "vision du monde". Si nous considérons les fondateurs de la Psychologie moderne,
Sigmund Freud,  Carl  Jung,  Abraham Maslow,  William James,  Alfred Adler,  Erich Fromm, Carl  Rogers  ou F.B.  Skinner,  nous ne
trouvons pas un seul homme de Dieu parmi eux ! Mais ils figureraient bien dans le Bottin de l'Humanisme mondial ! Leur vision de
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l'homme est parfaitement humaniste. Au mieux, leurs concepts psychologiques ne sont rien d'autre qu'une religion humaniste. Ils
considèrent l'homme comme un être qui se suffit à lui-même et qui n'a besoin d'aucune influence extérieure.
Pourtant, non seulement ces fondateurs de la Psychologie se sont engagés dans des religions orientales et dans diverses formes
d'occultisme, mais toute leur fausse science s'inspire largement de la pensée du Nouvel Age. L'accent est mis sur le SOI : réalisation
de soi, image de soi, accomplissement de soi, estime de soi, valeur de soi, amélioration de soi. Bref, le Dieu de cette "science" est le
SOI, ou le MOI. C'est la religion de l'adoration de soi ! Elle est centrée sur le Soi et pleine de Soi. Contrairement à ce qu'affirment les
psychologues chrétiens, l'homme n'a aucun problème à s'aimer lui-même ! Ce mouvement qui tend à développer le potentiel humain
n'aboutit en fait qu'à la déification de l'homme.
La Psychologie,  cette prétendue science, prétend être fondée sur l'observation du comportement humain.  Mais le comportement
humain  est  quelque chose de  très  difficile  à  isoler  et  à  observer.  On ne  l'étudie  pas  comme on étudie  des  microbes  sous  un
microscope ! Un comportement humain dépend d'un trop grand nombre de variables. Cela aboutit en fait à définir une interprétation de
ce qui détermine le comportement humain. Ce n'est donc pas une science. Par exemple, Freud fait tout remonter aux relations du petit
enfant  avec  son  père  et  sa  mère,  utilisant  souvent  des  termes  sexuels  plutôt  écœurants  pour  désigner  les  divers  stades  du
développement de l'enfant : anal, oral, phallique et génital. Quant à lui, Maslow a défini une hiérarchie de motivations ou de besoins,
pour tenter d'expliquer le comportement humain. Ce ne sont que des théories "bâties" par des hommes pour essayer d'expliquer le
comportement humain, mais qui n'offrent aucune preuve scientifique. N'importe qui peut bâtir un système théorique pour expliquer les
comportements humains, en interprétant toutes choses en fonction d'une théorie personnelle. Le fait est que le Psychologie n'est pas
une science, mais une opinion forgée par des hommes qui cherchent à expliquer le comportement humain.
En outre, la psychothérapie ne marche pas ! La recherche prouve qu'il existe une relation inverse entre le degré de formation d'un
psychothérapeute et  son taux de réussite !  (Voir  PsychoHeresy,  pages 179-187).  Certaines théories psychologiques de pacotille,
comme les différences entre les deux hémisphères cérébraux, ou l'ordre de naissance des enfants, sont complètement tombées en
discrédit.  Pourtant,  certains psychologues "chrétiens" comme Gary Smalley continuent à les promouvoir !  Rien de tout cela n'est
scientifique. Ce ne sont que des opinions basées sur quelques observations, parfois agrémentées de quelques idées brillantes.
Le cours le plus élémentaire de Psychologie affirme d'ailleurs que la Psychologie n'est pas une véritable science. On peut décrire des
comportements humains, mais on ne peut pas les étudier avec le même caractère répétitif et prévisible d'une vraie science. Il n'y a
aucune relation claire de cause et d'effet. C'est ce qui explique que la Psychologie a pu développer plus de 500 approches différentes,
et des milliers de techniques variées. Beaucoup de ces approches et de ces techniques sont d'ailleurs en conflit entre elles. Beaucoup
font l'objet d'une mode, et finissent par disparaître. Freud appartient au passé. Il y a 20 ans, l'analyse transactionnelle était très à la
mode dans les milieux chrétiens, mais personne n'en parle aujourd'hui. S'agissait-il de "vérités divines", comme le prétendent ceux qui
affirment que les Chrétiens pourraient conserver le "meilleur" de la Psychologie ? Si nous disons que "toute vérité est une vérité de
Dieu", et si nous finissons par mélanger la Bible et la Psychologie, que font ceux qui proposent ce mélange malsain ? Glorifient-ils
Dieu, ou l'esprit du monde ? Notre but est-il de bâtir notre maison sur les sables mouvants de la Psychologie, ou sur la Vérité de la
Parole de Dieu ?
Tous  ceux  qui  connaissent  la  question  doivent  admettre  que  99 % des  théories  psychologiques  sont  fondées  sur  les  opinions
personnelles  des  psychologues,  et  non  sur  des  faits  scientifiques.  Leurs  diplômes  ne  font  pas  des  psychologues  de  meilleurs
spécialistes des problèmes humains ! Les psychologues chrétiens utilisent la Parole de Dieu pour donner du crédit à leurs opinions.
Mais n'importe qui pourrait faire cela ! Cela ne signifie rien. Il existe une énorme différence entre les conseils bibliques et les conseils
psychologiques ! On a de moins de moins recours aux véritables conseils bibliques. Les professionnels de la Psychologie chrétienne
sont en train de monopoliser les problèmes de l'âme et de l'intellect, reléguant les problèmes "spirituels" aux pasteurs.
Est-il possible que nous puissions résoudre nos problèmes et nous améliorer nous-mêmes, en cultivant l'amour de soi et en employant
les méthodes de la Psychologie, ou notre seule source réelle de changement découle-t-elle de notre relation vivante avec Jésus-
Christ ?  Ou alors,  vous  faut-il  une  relation  vivante  avec Jésus-Christ,  PLUS la  Psychologie ? L'Ecriture  dit :  "Prenez garde  que
personne ne fasse de vous sa proie par la philosophie et par une vaine tromperie, s'appuyant sur la tradition des hommes, sur les
rudiments du monde, et non sur Christ" (Colossiens 2 :8). La Psychologie est centrée sur le MOI et nourrit l'orgueil humain, la rébellion
et la chair. Tandis que la Bible nous demande de renoncer à nous-mêmes et à la chair, pour suivre l'Esprit avec humilité, en nous
soumettant à Dieu. Tout a commencé par cette colossale séduction du jardin d'Eden, lorsque Adam a rejeté la faute sur Eve, et Eve sur
le serpent. Tous deux voulaient faire croire à Dieu qu'ils n'étaient que des pauvres victimes ! Avons-nous tendance à accuser tout le
monde et toutes choses, au lieu de nous accuser nous-mêmes ? La Psychologie est centrée sur l'homme, alors que l'Evangile est
centré sur Christ. Là est toute la différence !

.7 L'approche psychologique
La Psychologie moderne est enracinée dans l'humanisme, pour qui l'homme est intrinsèquement bon. La Psychologie enseigne donc
que les problèmes des hommes sont causés principalement par leur environnement et par leur éducation, non par la nature de péché
dont ils ont hérité à la naissance. Nous pouvons constater cette orientation humaniste dans tous les domaines de la Psychologie.
Celle-ci tente de se faire admettre comme une science, et même comme une science médicale. Elle parle donc de "maladie mentale".
Mais c'est une expression inexacte ! Le "mental" ne peut pas être malade. On comprend ce que peut être une maladie du corps, ou
même une maladie du cerveau, mais comment définir une "maladie mentale", une "maladie des émotions", ou même une "maladie du
comportement" ? Certes, il peut y avoir des problèmes d'ordre médical. Mais un grand nombre des problèmes définis comme des
"maladies mentales" ne sont pas des véritables pathologies. Le physique n'est pas touché. Etant donné que la Psychologie considère
les problèmes humains comme de maladies, elle ne peut tenter d'en trouver les causes qu'à l'extérieur de l'homme (puisque l'homme
lui-même est irréprochable) !
Les psychologues chrétiens ne s'opposent pas aux principes fondamentaux de la Psychologie, de peur de saper leur profession. Un
psychologue "chrétien" respecté va s'efforcer de nous convaincre que non seulement il est possible d'intégrer la Psychologie dans la
Bible, mais aussi qu'il s'agit là d'une amélioration hautement désirable. Ils laissent entendre que beaucoup de problèmes humains sont
trop importants pour qu'ils soient confiés à des gens sans la formation nécessaire, qui n'auraient que leur Bible en mains ! Il faut croire
que le peuple de Dieu était vraiment perdu, pendant des milliers d'années, sans les bienfaits d'une Psychologie qui ne date que d'un
peu plus d'un siècle ! Dieu, Sa parole, et Son peuple, ne sont-ils donc pas suffisants pour traiter les problèmes humains ?
Les psychiatres, les psychologues, et la plupart des conseillers personnels entraînent leurs patients dans un examen approfondi de
leur passé, pour tenter de trouver la cause de leurs problèmes. Il faut donc étudier les relations avec les membres de la famille, ou voir
quels ont été les événements "traumatisants". Le responsable peut être un parent tyrannique ou alcoolique. Mais les patients eux-
mêmes sont toujours des "victimes". Les alcooliques et les enfants difficiles sont toujours des "victimes". Le fait de creuser ainsi le
passé et de trouver des responsables extérieurs ne peut qu'altérer la vraie perception de nos responsabilités et de notre péché.
Jésus n'a jamais demandé aux gens de fouiller leur passé pour découvrir la source de leurs péchés. Il leur disait de les confesser et de
venir à Lui. Paul nous demande "d'oublier ce qui est en arrière" (Philippiens 3 :13). Jésus n'a jamais proposé Son conseil à des
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"victimes", pour que les gens revivent la douleur des expériences traumatisantes qui ont blessé leur amour-propre. Jésus ne voyait pas
les hommes comme des êtres blessés, traumatisés,  dont  la  mécanique intérieure était  "détraquée".  Au contraire,  Jésus n'a  pas
manqué de blesser encore plus leur amour-propre, en leur disant qu'ils étaient pécheurs, rebelles et mauvais, et qu'il n'y avait rien de
bon en eux. Les hommes ne peuvent que se jeter au pied de la Croix, confesser leurs péchés, et demander à Jésus de les guérir et de
les renouveler ! Dans certains milieux chrétiens, on considère cela comme des "confessions négatives" ! Jésus ne nous traite pas
comme des victimes, mais comme des pécheurs qui ont besoin d'un Sauveur. La Psychologie ne nous donne pas une interprétation
différente des Ecritures, mais elle nous présente une vision du monde entièrement différente !
Je le répète, c'est le MOI qui est au cœur de la Psychologie. Voici comment J.I. Packer décrit cette tendance évangélique à cultiver le
MOI :
"Aujourd'hui, les Chrétiens tendent à utiliser la religion comme un moyen de satisfaire leurs désirs personnels. Nous nous préoccupons
bien plus de notre accomplissement personnel que du désir de plaire à Dieu. Les Chrétiens, tout au moins dans le monde anglophone,
se précipitent sur les livres qui leur expliquent "comment faire", comment avoir une vie sexuelle plus gratifiante, comment développer
leur  personnalité,  comment  dépasser  leurs  limites,  comment  retirer  le  maximum de chaque journée,  comment  perdre  du poids,
comment améliorer leur régime, comment gérer leur argent, comment dégourdir leurs enfants, etc… Pour des gens dont la passion
première est réellement de glorifier Dieu, ces préoccupations pourraient être légitimes. Mais la plupart de ces livres adoptent un point
de vue égocentrique, et nous poussent à rechercher notre propre satisfaction, plutôt que la gloire de Dieu, qui devrait être notre objectif
premier. Certes, ils appliquent une fine couche d'enseignement biblique sur leur cocktail de psychologie populaire et de bon sens. Mais
leur  approche  d'ensemble  ne  fait  que  traduire  le  narcissisme  (le  culte  du  MOI)  qui  motive  notre  monde  occidental  moderne"
(PsychoHeresy, page 63).
Nous l'avons vu dans 2 Timothée 3, l'amour de soi est un grand péché, et l'un des signes les plus importants des derniers jours. La
Bible nous demande d'aimer Dieu en premier, et ensuite notre prochain. Elle ne nous demande pas de nous aimer nous-mêmes. Au
contraire, elle nous demande de renoncer à nous-mêmes, de nous charger de notre croix, et de suivre Jésus. Nous allons donc étudier
un peu plus en détail les enseignements des psychologues chrétiens, pour constater qu'ils tournent autour du MOI.

.8 L'Evangile du MOI
Une enquête réalisée auprès de l'Association Chrétienne des Etudes Psychologiques (enquête citée dans Martin et Diedre Bobgan,
PsychoHeresy, page 106), a révélé que cette Association avait placé à la première place Carl Rogers. Or, Carl Rogers est le principal
responsable  de  cette  frénésie de l'estime de soi.  Comment  se fait-il  qu'une  association  chrétienne mette  en première place  un
humaniste athée comme Carl Rogers ? Ce dernier nous apporterait-il une révélation qui nous manque ?
"L'Eglise de Jésus-Christ est ravagée, et vendue aux mains de ses ennemis, parce qu'elle a joué les prostituées devant le dieu de la
Psychologie, dont l'objectif anti-biblique est de faire en sorte que les gens se sentent "bien" avec eux-mêmes, au lieu d'aimer Dieu de
tout leur cœur, de toute leur âme, de toutes leurs pensées et de toutes leurs forces, et au lieu de chercher à être conforme à l'image de
Son Fils" (Mel et Gloria Blowers, "Psychology : A Biblical Analysis" (Analyse de la Psychologie à la lumière de la Bible), sur le site
Internet de PsychoHeresy).
Avec Adler, Maslow, puis, plus tard, Carl Rogers, l'estime de soi est devenu un centre d'intérêt principal, au point d'être "sanctifiée" par
les psychologues chrétiens, qui prétendent que l'on ne peut pas aimer Dieu et son prochain si l'on ne s'aime pas d'abord soi-même.
Pour estimer Dieu et les autres, on prétend qu'il faut d'abord s'estimer soi-même à sa juste valeur ! C'était comme si l'on avait ajouté à
la Bible un nouveau commandement : "Aime-toi toi-même d'abord, ce qui te permettra ensuite d'aimer Dieu et ton prochain" ! Quand
vous aurez satisfait tous vos besoins personnels, alors vous pourrez satisfaire ceux des autres ! C'est de la bouillie pour chats !
Dans tous ses livres, James Dobson, comme la plupart des autres psychologues chrétiens, insiste sur la nécessité pour les Chrétiens
de satisfaire d'abord leur propre besoin d'estime de soi avant de pouvoir progresser. Certes, Dobson, comme d'autres psychologues
Chrétiens,  critique  certaines  techniques  psychologiques,  mais  il  accepte  les  autres !  Y  compris  la  vision  fondamentale  de  la
Psychologie concernant la nature humaine, et les solutions à apporter aux problèmes humains. La Psychologie considère l'homme
comme une victime, qui a besoin de revaloriser son estime de soi, et qui doit apprendre à s'aimer lui-même. Est-ce cela que l'Ecriture
enseigne ? La Bible affirme que l'homme est un pécheur, pas une victime. C'est pour cela que l'homme s'aime déjà bien suffisamment
lui-même.  Il  n'a  pas  besoin de s'aimer  davantage !  Il  doit  tout  premièrement  aimer  Dieu,  et  considérer  les autres comme étant
supérieurs à lui-même. Il est écrit dans Ephésiens 5 :29 : "Car jamais personne n'a haï sa propre chair ; mais il la nourrit et en prend
soin, comme Christ le fait pour l'Eglise". La Bible nous demande d'estimer les autres plus que nous-mêmes. Il y a une opposition
radicale entre ce qu'enseigne la Bible et ce que la Psychologie enseigne sur l'estime de soi !
Voici ce qu'écrit James Dobson dans son livre "Hide or Seek : How to Build Self-Esteem in Your Child" (Cache-cache, ou comment
développer l'estime de soi de votre enfant) :
"Ainsi, les sentiments d'incapacité et d'infériorité sont tellement répandus aujourd'hui, à tous les stades de la vie, que nous devons
chercher à savoir pourquoi. Pourquoi nos enfants ne peuvent-ils pas s'accepter tels qu'ils sont ? Pourquoi se sentent-ils mal aimés et
croient-ils que personne ne les aime ? Pourquoi nos écoles et nos foyers semblent-ils engendrer le désespoir et la haine de soi, et non
le respect de soi et la paisible confiance en soi ? Pourquoi chacun de nos enfants doit-il continuer à se cogner la tête sur le même
vieux rocher ? Ce sont des questions fondamentales pour tous les parents qui veulent protéger leurs enfants de l'agonie du sentiment
d'infériorité.
"Le sentiment de notre valeur personnelle n'est important que pour ceux qui ne le possèdent pas. En un sens, la santé de toute la
société dépend de la manière dont chacun de ses membres pourra parvenir à s'accepter lui-même. En conséquence, si un grand
nombre de gens ne parviennent jamais à s'estimer eux-mêmes, s'ils ne considèrent pas que ce manque d'estime de soi n'est qu'une
forme de "maladie mentale", la haine, l'alcoolisme, l'abus des drogues, la violence et toutes sortes de désordres continueront à ravager
notre société. L'estime de soi n'est pas quelque chose de facultatif pour les êtres humains. Nous devons absolument la posséder.
Quand nous n'y parvenons pas, c'est tout le monde qui en souffre" (pages 20-21).
Cette idée que nous devons nous accepter et nous estimer n'est pas dans la Bible. La Bible nous demande, il est vrai, de nous
satisfaire de ce que nous avons (Hébreux 13 :5), que nous soyons riche ou pauvre, doué ou moyen en tout, esclave ou libre. Mais la
Bible déclare que toute notre justice est comme un vêtement souillé, et que nous sommes, dans notre nature humaine, des ennemis
de Dieu. Pourtant, Dobson écrit aussi : "Plus vite vous accepterez la valeur transcendante de votre humanité, et plus vite vous vous
accepterez vous-mêmes."  (Hide and Seek, page 147).  Dieu ne parle jamais de la "valeur transcendante de notre humanité".  Au
contraire ! Christ n'est  pas mort  pour nous parce qu'il  y avait quelque chose de valable, de bon, et  d'aimable dans notre nature
humaine !
Les amateurs de Psychologie prétendent que la Croix nous incite à l'affirmation de soi (The Cross of Christ, de John Stott). Quel est
donc cet Evangile ? Paul s'écrie : "Misérable que je suis ! Qui me délivrera de ce corps de mort ?" (Romains 7 :24). Paul devait avoir
une image de soi bien négative ! Pauvre Paul ! Notre problème n'est pas de prendre conscience de notre valeur personnelle, mais de
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réaliser notre dépravation naturelle. Dieu m'aime malgré ce que je suis, non pas à cause de ce que je suis ! Alors, devons-nous nous
aimer nous-mêmes, ou renoncer à nous-mêmes ? Devons-nous nous améliorer nous-mêmes, ou mettre à mort notre MOI charnel ?
Qu'est-ce que cette "religion du MOI" a en commun avec l'Evangile de Jésus-Christ ? Si vous avez lu un livre de James Dobson, vous
savez bien que Dobson croit avant tout que nos problèmes sont causés par un manque d'estime de soi, et que la solution est donc de
développer au maximum cette estime de soi. Il donne d'ailleurs dans son livre Hide and Seek un certains nombre de stratégies pour
développer l'estime de soi, comme l'illustre le passage suivant :
"Voyez-vous, tout dommage causé à l'ego, toute perte du sens de notre valeur personnelle, cause bien plus de souffrances qu'un
simple inconfort physique… Cela produit des effets tellement douloureux que tout notre système émotionnel est conçu pour nous
protéger d'une telle agression. En d'autres termes, une bonne partie de toutes nos activités humaines est consacrée à nous protéger
de la souffrance provoquée par un sentiment profond d'infériorité. Je crois qu'il s'agit là de la force dominante la plus puissante dans
notre vie, avant même la puissance de la pulsion sexuelle" (page 152).
Ce n'est qu'un exemple de son orientation psychologique proche de celles d'Adler et de Maslow, mais il y en a des centaines d'autres.
Est-ce que le fait d'augmenter notre estime de soi va pouvoir régler les problèmes de la société ? L'Etat de Californie a mis en œuvre
une "Force d'Intervention Psychologique", pour promouvoir l'estime de soi et la responsabilité personnelle et sociale des citoyens. Il a
mené une enquête dans le but de voir quels étaient les rapports éventuels entre l'estime de soi et six domaines précis : la criminalité ;
la violence et le récidivisme ; la consommation d'alcool et de drogues ; la dépendance des programmes d'aide sociale ; les grossesses
d'adolescentes ; les violences envers un enfant ou un conjoint et les échecs scolaires. Les enquêteurs voulaient prouver qu'il y avait
une corrélation entre ces problèmes sociaux et une faible estime de soi. Mais ils ont été très déçus de découvrir qu'il n'y avait aucune
corrélation ! (Voir PsychoHeresy II, pages 119-132).
Est-ce qu'une meilleure estime de soi  va améliorer notre système éducatif ? Bobgan décrit  également une étude concernant les
résultats en mathématiques obtenus par des élèves âgés de 13 ans, dans six pays différents. Les Coréens étaient les meilleurs en
maths, mais aussi ceux qui avaient la plus mauvaise estime de soi ! Les Américains étaient les plus mauvais en maths, mais avaient la
plus forte estime de soi. Nous avons donc une génération d'enfants qui sont les plus mauvais dans la plupart des matières (et qui s'en
moquent probablement !) mais qui ont quand même une très haute opinion d'eux-mêmes !
L'idée que vous devez d'abord vous aimer vous-mêmes, avant de pouvoir aimer Dieu et votre prochain, est le plus grand de tous les
mensonges ! Car le Seigneur nous dit que "personne ne peut se haïr lui-même". Le problème ne réside pas dans une faible estime de
soi, ou dans le fait que nous ne nous aimons pas nous-mêmes. Il est tout à fait naturel de s'aimer soi-même ! La Bible nous parle de la
nécessité d'aimer les autres. Elle ne nous dit pas que nous devons attendre d'être assez remplis de l'amour de nous-mêmes pour
commencer à partager notre excédent d'amour avec les autres ! Contrairement à ce qu'enseigne Dobson, ce n'est pas une mauvaise
image de soi qui est le problème, surtout chez les jeunes enfants. Toute la recherche le prouve ! Ce qui est important, ce n'est pas ce
que nous pensons de nous-mêmes, mais ce que nous faisons de Christ ! En fait, c'est le contraire qui est vrai ! Celui qui est satisfait de
lui-même ne sera pas en mesure de réaliser sa véritable condition spirituelle devant Dieu, ni de venir à Christ. De même, un Chrétien
satisfait de lui-même n'aura probablement pas beaucoup besoin du Seigneur. Dans Luc 18 :10-14, le Pharisien était très content de
n'être pas comme tous les autres hommes. Il avait une très forte estime de lui-même ! Il jeûnait et donnait ses dîmes. Mais le publicain,
près de lui, se frappait la poitrine et demandait à Dieu de lui faire grâce. Les psychologues diraient que ce pauvre homme était sans
doute en danger, parce qu'il possédait une très mauvaise estime de soi ! Si Jésus avait voulu nous apprendre l'estime de soi, il ne
nous aurait pas enseigné cette parabole ! L'estime de soi s'accompagne toujours de la propre justice et de la séduction ! Elle ne
conduit pas les hommes à Christ, mais à l'apostasie !
Que dit la Bible ?
"Puis il dit à tous : Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge chaque jour de sa croix, et qu'il me
suive" (Luc 9 :23). Paul, qui avait pourtant de bonnes raisons de se glorifier, a dit : "Mais ces choses qui étaient pour moi des gains, je
les ai regardées comme une perte, à cause de Christ" (Philippiens 3 :7). Quelle confession négative ! Paul nous a dit aussi : "Sache
que, dans les derniers jours, il y aura des temps difficiles. Car les hommes seront égoïstes, amis de l'argent, fanfarons, hautains,
blasphémateurs, rebelles à leurs parents, ingrats, irréligieux, insensibles, déloyaux, calomniateurs, intempérants, cruels, ennemis des
gens de bien, traîtres, emportés, enflés d'orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu, ayant l'apparence de la piété, mais reniant ce qui en
fait la force. Eloigne-toi de ces hommes-là" (2 Tim. 3 :1-5). Un égoïste n'est-il pas quelqu'un qui s'aime lui-même avant tout  ?
.9 Une nouvelle révélation, ou un faux évangile  ?
Encore une fois, je ne parle pas de la Psychologie de pacotille. Il s'agit de savoir quelle est notre conception fondamentale de la nature
humaine. Vient-elle de Dieu, ou des hommes ? Aujourd'hui, on prêche dans le monde entier cet "évangile du MOI", notamment dans
des organisations aussi populaires que les Promise Keepers, ou Focus on the Family. Est-ce cet évangile que nous devons suivre, ou
la folie de la prédication de la Croix de Jésus-Christ ? Croyons-nous que nous sommes des victimes, ou des pécheurs ? Faut-il revenir
à notre passé, ou à la Croix ? Est-ce que la solution est d'améliorer notre MOI, ou de le mettre à mort ? Est-ce que la solution est
d'ajouter  un système humaniste païen à Jésus-Christ,  ou de nous contenter  de Jésus-Christ  seul ? La Psychologie est-elle une
nouvelle révélation, ou un faux évangile ?
La Psychologie  "chrétienne"  détourne  en fait  les  Chrétiens du  véritable  Evangile  pour  les  entraîner  dans  un autre  évangile.  Le
problème de l'homme n'est plus centré sur le péché et la rébellion. Il est devenu un problème de mauvaise image de soi, ou un
problème causé par un traumatisme à la naissance, par un mauvais père, ou par d'autres raisons. C'est la faute de la drogue, de
l'alcool, ou de nos tendances homosexuelles… Le but, c'est de dédouaner notre MOI, pour rendre quelqu'un d'autre responsable. On
veut transférer notre culpabilité ! Je n'ai pas la place ici de vous parler en détail de toutes les théories qui règnent dans la tour de
Psychobabel. Je voulais juste vous montrer que ceux qui sont considérés comme des sommités par la Psychologie chrétienne, comme
James Dobson, Gary Collins, Gary Smalley, John Trent et Robert Hicks, sont justement les plus chauds partisans de cette "Psycho-
hérésie" !
Les psychologues "chrétiens" ont tenté d'intégrer la Psychologie dans une perspective chrétienne, en ayant recours à des termes, des
exemples et  des expressions bibliques.  Mais  cela ne prouve rien.  Cela n'aboutit  qu'à  un mélange impie.  Hélas,  la  majorité  des
prétendus  "psychologues  chrétiens"  ont  recours  à  un  mélange  de  psychologie  du  monde,  de  "discours  biblique",  et  d'histoires
captivantes, pour convaincre les gens qu'ils peuvent bénéficier d'une nouvelle approche améliorée. Toutefois, seul Dieu, par Sa Parole
révélée, et par l'œuvre de Son Fils, détient la solution de tous les problèmes de l'homme. Tandis que la Psychologie n'est qu'une
tentative humaine d'expliquer, de comprendre et de résoudre les problèmes de la condition humaine, mais en écartant en fait Jésus-
Christ.

.10 Les racines de la Psychologie moderne sont-elles chrétiennes     ?
Le numéro de décembre 1996 de la revue Christianity Today a présenté un dossier spécial sur la Psychologie. Cet article s'intitulait
"Les racines de la Psychologie chrétienne". Il était accompagné d'un arbre, dont les branches portaient les noms de psychologues
célèbres. Il y avait la branche des "psychologues spirituels", comme Larry Crabb et Dan Allender, la branche "couple/famille", avec
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James Dobson et Norm Wright, la branche "clinique", avec Mirnirth Meier, la branche des "troubles de la personnalité", la branche de
"l'estime de soi", la branche du "conseil pastoral", etc… Les racines de cet arbre s'appelaient : "Les pionniers de l'humanisme", avec
des noms aussi célèbres que ceux de Sigmund Freud, Carl Jung, Carl Rogers, Abraham Maslow, B.F. Skinner, etc… Aucun de ces
derniers n'était  un Chrétien.  La plupart  étaient  même violemment opposés au Christianisme, et la plupart  avaient des croyances
métaphysiques diverses bien éloignées de la Bible. Quelle est la valeur d'un arbre dont les racines plongent dans la philosophie
humaniste de ce monde ?
En fait, les psychologues chrétiens ne peuvent même pas vous expliquer en quoi consiste la "Psychologie chrétienne" ! L'Association
Chrétienne  d'Etudes  Psychologiques  (CAPS)  regroupe  des  psychologues  qui  sont  des  Chrétiens  engagés.  Voici  ce  que  cette
Association a fini par admettre au cours de l'une de ses réunions :
"On nous demande souvent si nous sommes des "psychologues chrétiens". Nous avons de la difficulté à répondre à cette question, car
nous ne savons pas en fait ce qu'elle implique. Nous sommes des Chrétiens, tout en étant aussi des psychologues. Mais nous devons
reconnaître qu'il n'existe pas de Psychologie chrétienne qui soit fondamentalement différente de la Psychologie non chrétienne. Il est
donc difficile de dire que nous fonctionnons d'une manière fondamentalement distincte de celle de nos collègues non-Chrétiens… Pour
le moment, il n'existe aucune théorie, aucun mode de recherche, ni aucun traitement qui puisse être défini comme spécifiquement
chrétien".
Voici ce que Martin et Diedre Bobgan ont écrit, dans leur livre "The End of Christian Psychology" (La fin de la Psychologie chrétienne),
à la page 1 : "Au mieux, on peut dire que la psychothérapie professionnelle, avec ses psychologies sous-jacentes, est parfaitement
contestable.  Mais,  au  pire,  on  peut  dire  qu'elle  est  franchement  nuisible.  Pour  le  moins,  on  peut  affirmer  qu'elle  n'est  qu'une
contrefaçon de la vérité spirituelle".
Les Chrétiens et les psychologues "chrétiens" défendent leur pratique de la Psychologie en prétendant que "toute vérité est une vérité
de Dieu". Ils disent que, puisque les lois scientifiques, comme en physique, sont des lois établies par Dieu, et puisque la Psychologie
est une discipline scientifique, elle dit donc la vérité. Mais la Psychologie est la science de quoi  ? Du cerveau, de l'intelligence, de
l'homme ? La Psychologie forme-t-elle  un ensemble objectif  de connaissances scientifiques ? Le domaine de la  Psychologie est
tellement rempli de contradictions internes, de confusion, d'illogismes et de subjectivité qu'il y a bien peu d'accord entre psychologues.
Le fait de sanctifier la Psychologie en la mêlant à la Bible ne fait que "séculariser" ou "laïciser" la Parole de Dieu, en offrant à la
consommation des Chrétiens une pâte mêlée à un levain impie et dangereux.
La Psychologie n'est qu'une religion païenne. La Psychologie nous présente sa propre vision de l'homme. Pour elle, l'homme est doté
de la faculté infinie  de pouvoir  résoudre seul  tous ses problèmes. Elle s'efforce de diagnostiquer et  de traiter  les problèmes de
l'humanité déchue, mais sans Dieu. Elle veut trouver une raison aux problèmes de l'homme en mettant en avant son environnement,
mais surtout pas sa nature de péché et son besoin d'un Sauveur. Pour quelle raison voudrions-nous mélanger au pur Christianisme ce
système humain anti-biblique et confus ? Pourquoi les psychologues chrétiens ont-ils besoin de recouvrir de termes "chrétiens" leurs
pratiques et leurs doctrines ? Pourquoi veulent-ils nous faire croire que nous avons besoin de la Psychologie, en plus de Jésus ? Ont-
ils donc besoin de faire de l'argent ? La Bible serait-elle incapable d'expliquer et de résoudre les problèmes de l'homme ?
Frères et sœurs, relisez l'Ancien Testament. Quand les Israélites ont voulu mélanger d'autres religions à leur religion, quand ils ont
accepté les mélanges, quel a été le résultat ? Ils ont perdu la bénédiction de Dieu, et ont fini par être jugés. Croyons-nous que le
Seigneur nous traitera moins sévèrement ? Aujourd'hui, nous sommes envahis par les livres et les programmes radio de Psychologie
chrétienne, plus que jamais auparavant dans toute l'Histoire. Quel bien tout cela nous fait-il ? Est-ce que les familles chrétiennes vont
mieux aujourd'hui qu'il y a 20 ou 30 ans, grâce à ces merveilleuses nouvelles révélations psychologiques ? La Psychologie est la
religion du MOI. Elle a envahi la société, et envahit l'Eglise. Il faut dire qu'elle est tellement subtile, séduisante et trompeuse ! Elle
s'infiltre si doucement que personne ne semble s'en préoccuper. On devrait pourtant entendre de puissants avertissements ! L'ennemi
est dans le camp ! Mais, hélas, c'est le silence complet !
S'il est vrai que la Psychologie n'est qu'une philosophie centrée sur l'homme, de laquelle Dieu est absent, pourquoi les prétendus
"psychologues chrétiens" s'efforcent-ils de l'introduire dans l'Eglise ? la Psychologie connaîtrait-elle sur la nature humaine des choses
que Dieu ignore ? J'aimerais avoir le temps de parler de tout cela plus en détail, parce que le problème est très profond, et touche au
cœur  du  Christianisme  moderne.  La  Psychologie  est  le  levain  dans  la  pâte.  Elle  est  athée,  et  vide  de  tout  ce  qui  peut  être
spirituellement bon. Elle prépare la société au règne de l'Antichrist. En s'infiltrant dans l'Eglise, elle la pervertit complètement. En fait, la
Psychologie,  en acceptant  des pratiques  comme l'hypnose,  la  visualisation et  certaines  formes de méditation,  s'est  ouverte  non
seulement au Nouvel Age, mais à des puissances démoniaques. Elle met les gens en contact avec des démons, même s'ils croient
parler à Jésus, à Marie ou à quelque saint décédé ! Dès que nous avons laissé le Psychologie s'introduire dans l'Eglise, nous nous
sommes ouverts à une "vision du monde" qui s'oppose complètement à tout ce que nous devrions défendre. Cela nous transforme
graduellement, nous séduit et nous pervertit.
Conclusion.
J'espère que vous prendrez le temps d'étudier les livres de Martin et Diedre Bobgan sur la Psycho-Hérésie, et celui de Jim Owen :
"Christian Psychology's War on God's Word, The Victimization of the Believer" (La guerre de la Psychologie chrétienne contre la Parole
de Dieu, ou la transformation des Chrétiens en victimes). Mais il  y a bien d'autres choses que nous pourrions lire. Beaucoup de
recherches ont abouti à mettre en lumière le manque d'efficacité de la Psychologie. Elle a pourtant réussi à s'infiltrer dans le cœur de
l'Eglise !  Des gens bien intentionnés  comme Dobson,  Smalley,  Trent  et  bien d'autres,  continuent  à  s'activer  pour  faire  entrer  la
Psychologie dans l'Eglise. Quelle que soit la qualité de leurs ouvrages, leur intérêt et leurs bonnes recettes, il s'agit d'un mélange
spirituel, qui est dangereux pour la santé spirituelle des Chrétiens qui l'absorbent. Le Docteur Larry Crabb, psychologue chrétien bien
connu, a dénoncé la Psychologie dans un article de Christianity Today du 14 avril 1995. Voici ce qu'il a écrit :
"Cela me conduit à suggérer ceci : les problèmes que nous appelons des "problèmes émotionnels et psychologiques" sont en vérité
des problèmes spirituels et théologiques. Les problèmes psychologiques sont causés en réalité par une âme troublée, non par une
mauvaise estime de soi que les psychothérapeutes s'efforcent d'améliorer… L'Eglise a besoin d'écouter bien plus sérieusement les
hommes et les femmes de Dieu. Ils disposent d'une puissance bien plus grande pour soigner les âmes, que celle qu'on nous attribue
en général".
Connaissez-vous des Chrétiens qui sont allés consulter des psychologues ? Vous pouvez vous rendre compte des changements dans
leur comportement, dans leur vision du monde, et dans la manière dont ils voient leurs problèmes et leurs relations avec autrui  ! Ils
commencent à accuser les autres, leurs expériences passées, ou leur environnement. Ils deviennent agressifs. Ils tentent d'analyser
leur passé et de revenir sur les événements qui les ont traumatisés. Cela développe en eux une manière de penser qui est en fait de la
propre justice. Le Chrétien qui est passé par la Psychologie se préoccupe davantage de son image de soi, de son estime de soi, et de
tous les événements qui ont pu modeler sa vie. Quelle différence avec l'attitude du grand apôtre Paul, qui avait de multiples raisons de
se glorifier, mais qui considérait tout cela comme de la boue, pour pouvoir gagner Christ ! Il considérait tout ce qu'il avait acquis dans
ce monde comme une perte. Oubliant le passé, il courait vers le but, n'oubliant jamais la grandeur de sa vocation (je paraphrase
Philippiens 3). La Bible nous demande d'oublier le passé, pas de le déterrer !
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S'il est vrai que l'Eglise doit devenir apostate en ces derniers jours, à quoi va-t-elle ressembler ? A une Eglise absorbée par elle-même,
tournée vers elle-même, complaisante envers elle-même, qui se réfugie dans l'idée qu'elle va être enlevée, au lieu de se préparer à
souffrir ? Croyez-vous qu'une Eglise absorbée par la Psychologie pourra échapper à la séduction, ou plutôt qu'elle sera emportée par
la  séduction ? Les  Chrétiens,  dans  leur  ensemble,  sont-ils  tellement  enracinés  dans  la  vérité,  au point  de  pouvoir  résister  à  la
séduction ? Ou seront-ils happés par la séduction, pour la simple raison qu'ils sont dans l'ignorance, et que leurs pasteurs et leurs
anciens contribuent à répandre cette séduction, avec toutes les radios et télévisions chrétiennes, et toutes les Ecoles Bibliques ? Les
Chrétiens sont-ils donc déjà programmés par ce "cheval de Troie du Nouvel Age", encore appelé "Psychologie chrétienne" ?
(A suivre)

Note d'Henri Viaud-Murat, responsable de Parole de Vie     :
Je voudrais confirmer ce que dit notre frère McGriff, en apportant un témoignage personnel. J'approuve totalement le contenu de cet
article,  et  je confirme que la Psychologie est une arme redoutable entre les mains de la chair  et de Satan. Elle est  infiltrée par
l'occultisme et les religions orientales. Son principal danger est qu'elle semble produire des résultats positifs, mais uniquement au
niveau de notre nature humaine non régénérée. Elle contribue à développer et à nourrir la chair, au lieu de la mettre à mort. Elle
s'oppose donc totalement à l'œuvre du Saint-Esprit comme à celle de la Croix. Elle freine ou annule l'apprentissage nécessaire de la
marche par l'esprit.
Je le proclame avec d'autant plus de conviction que je suis un ancien professeur d'université en Psychologie des groupes et en
Psychosociologie. Dès le début de ma conversion, j'ai ressenti un grand trouble de conscience et un grand malaise à enseigner la
Psychologie.  Je me rendais  compte des grands besoins  spirituels  de mes étudiants,  et  je  n'étais  pas payé pour  leur  annoncer
l'Evangile (ce que je faisais toutefois, en dehors des heures de cours). Je savais que la Psychologie n'était pas mauvaise pour définir
et  diagnostiquer  les  problèmes  de  l'âme  humaine,  mais  qu'elle  était  incapable  de  les  résoudre.  J'éprouvais  donc  une  grande
frustration,  que  je  n'aurais  pu  supporter  longtemps !  Notre  âme  a  besoin  de  solutions  spirituelles,  que  la  Psychologie  ne  peut
absolument pas lui fournir.
Pour moi, la conclusion a donc été simple : arrêter d'enseigner la Psychologie, puis, plus tard, carrément démissionner pour prêcher
l'Evangile libérateur et le merveilleux message de la Croix ! Je sais que c'était la volonté de Dieu pour moi, mais je sais aussi qu'Il
n'aurait pas aimé que je continue à enseigner cette discipline apostate !
Plus tard, quand j'ai lu certains ouvrages écrits par des psychologues "chrétiens", j'ai éprouvé une véritable nausée en lisant l'exposé
des mêmes concepts, méthodes et techniques que je présentais à mes étudiants dans le monde. Je peux vous l'affirmer, c'était
exactement le même contenu que les cours universitaires de Psychologie, sauf que les termes étaient parfois "christianisés", et que
certains concepts étaient replacés dans un contexte "chrétien". Evidemment, ce n'est pas dans ces ouvrages que j'ai trouvé une claire
exposition de l'Evangile de Christ, de la prédication de la Croix, et de la parfaite suffisance de l'œuvre de Jésus ! Je me demande pour
quelle raison tous les psychologues "chrétiens" ne comprennent pas que la Psychologie s'oppose aussi fondamentalement à la Bible !
S'ils sont persuadés du bien-fondé biblique et spirituel de leur (fausse) science, pourquoi ne donnent-ils donc pas des consultations
gratuites ?
J'adresse donc un appel solennel à tous ceux qui sont spirituellement empêtrés dans les bras séducteurs de la Psychologie, fût-elle
"chrétienne" : "Dégagez-vous au plus vite !  Repentez-vous d'avoir  voulu ajouter quelque chose à l'œuvre de Jésus !  Revenez au
Seigneur, qui vous accueillera, et qui pourra alors vous garder de la séduction qui vient sur le monde entier pour l'éprouver ! Les temps
sont très courts, hâtez-vous !"
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Avis
05B ATTENTION DANGER

Source
Article de Laurence Dene McGriff.
Autre signe de l'apostasie actuelle: la Troisième Vague charismatique, et les faux réveils actuels.
Source http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt5.html 

Introduction
L. D. McGriff est responsable de l'œuvre "Antipas Ministries". Il exerce un ministère en faveur de ce qu'il appelle "l'Eglise des derniers
jours", cette Eglise fidèle qui, selon lui, sera de plus en plus rejetée et persécutée, et qui devra revenir au modèle biblique des églises
de maisons des premiers temps. Il a publié en 2000 un livre intitulé "Apostasy and the Last Days Church" (L'apostasie et l'Eglise des
derniers jours). Cet article est la traduction du chapitre 5 de ce livre.
(Note de Parole de Vie : Dans ce chapitre, L.D. McGriff étudie un nouveau signe de l'apostasie de l'Eglise dans les derniers jours : le
développement  de la  "Troisième Vague"  du  Mouvement  Charismatique,  avec sa  recherche des  expériences,  des signes  et  des
prodiges, au détriment de la Vérité de la Parole de Dieu).

.1 Les signes et les prodiges.

.11 Plus loin
Selon de nombreux dirigeants évangéliques, nous assistons à une "nouvelle vague", qui déferle sur toute l'Amérique. Voici ce qu'écrit
Phil Arms :
"La première vague fut le Mouvement de Pentecôte. La seconde vague fut le Mouvement Charismatique. A présent, une Troisième
Vague est en train de les rejoindre. Cette vague touche surtout les églises évangéliques traditionnelles qui s'ouvrent à la puissance de
Dieu, tout en refusant de s'identifier au Pentecôtisme" (C. Peter Wagner, cité dans The Trojan Horse, page 244).  "  Ses partisans se
réclament toutefois du Pentecôtisme du bon vieux temps. Mais certaines doctrines de mouvements appartenant à la Troisième Vague,
comme le Mouvement Vineyard, ou le mouvement qui en dérive et qui a le vent en poupe, les Promise Keepers, vont beaucoup plus
loin. Ce sont des doctrines qui caractérisent un extrémisme extra-biblique à la recherche d'expériences sensuelles et de "paroles"
venant directement du Seigneur Tout-Puissant     ! Le plus souvent, le "prophète" indique le nom des destinataires de ces paroles. Il peut
aussi  recevoir  des visions,  dans lesquelles des apparitions de Jésus ou d'autres personnages bibliques ne sont pas rares.  Ces
mouvements ont été le siège de pratiques et de comportements incroyables, extrêmes et incongrus, tous imputés à l'action du Saint-
Esprit. On est loin des pratiques humbles qui étaient celles de ces mouvements à leur début     !

http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt5.html
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.12 Infiltration
"Les tacticiens de la Troisième vague, notamment ceux de Vineyard et des Promise Keepers, ont mis au point des techniques visant à
infiltrer et à contrôler les dénominations qui étaient jusqu'ici modérées et équilibrées. Elles séduisent leurs victimes naïves par leurs
appels  à  l'unité,  à  l'harmonie  et  à  la  nécessité  d'avoir  dans  l'Eglise  des  "hommes"  dignes  de  ce  nom.  Il  s'agit  d'une  véritable
conspiration bien planifiée visant à remplacer les positions théologiques traditionnelles de leurs victimes par de nouvelles doctrines
extrêmement opposées. L'espoir de ces stratèges de la Troisième Vague est de faire accepter l'idée que "les problèmes de doctrine
sont  secondaires,  et  qu'il  suffit  de  réunir  et  d'unifier  tous  ceux  qui  aiment  Jésus-Christ".  Leur  plan  est  de  gagner  toutes  les
dénominations et tous les groupes chrétiens à une philosophie extra-biblique qui asservit, excite et pousse à une ferveur évangélique
excessive. D'où le succès des orateurs de Vineyard et des pasteurs de la Troisième Vague, dont les livres et les productions diverses
envahissent les églises naguère encore fondées sur la Bible, mais qui sont à présent séduites par les mensonges qui leur sont
présentés (Phil Armas, op. cit., pages 245-246).
Examinons donc cette Troisième Vague, qui regroupe le Mouvement Vineyard, celui des Promise Keepers, le Mouvement de Toronto,
et celui, plus récent, de Pensacola, qui a éclaté dans une Assemblée de Dieu. Nous disposons d'informations tellement nombreuses
que je m'efforcerai de dresser un tableau très général. Mais nous pourrions écrire des livres entiers sur ce thème. J'insiste sur le fait
que je ne veux pas exposer mes idées personnelles. En outre, je ne suis pas le seul à être inquiet. Beaucoup a déjà été dit et écrit
pour avertir les Chrétiens, et les aider à ne pas se laisser prendre par cette énorme séduction qui se répand sous nos yeux. Dans Luc
11 :29, Jésus dit que "cette génération méchante et adultère recherche un signe". Dans 2 Thess. 2  :9, Paul nous annonce qu'il y aura
dans  les  derniers  temps  de  nombreux  signes  et  prodiges  mensongers.  Examinons  donc  de  quelle  manière  ce  mouvement  a
commencé.

.2 Les origines du Mouvement des signes et des prodiges.

.21 Les origines modernes de la Troisième Vague 
Les origines modernes de cette Troisième Vague remontent à Essek William Kenyon qui était, au début du 20e siècle, un vigoureux
évangéliste rural, qui a fondé l'Institut Biblique Béthel, et qui l'a dirigé de 1900 à 1923. En 1923, il quitta Béthel et alla s'établir sur la
côte Ouest. Il a souvent travaillé avec Aimee Simple McPherson, dans son "Angeles Temple". McConnell a prouvé que Kenyon était
étroitement associé à l'Université Emerson et à ses doctrines universalistes, à la New Thought (Pensée Nouvelle), ainsi qu'à d'autres
sectes métaphysiques. Kenyon a donc intégré dans le Christianisme des doctrines qu'il appelait "la science spirituelle". Selon Kenyon,
c'est parce que la Science Chrétienne avait réussi à répondre par des moyens surnaturels aux besoins de guérison de la population,
que les gens se sont retirés des églises traditionnelles pour se laisser attirer par des églises charismatiques indépendantes (ibid., page
47). Kenyon est indubitablement le père du Mouvement de la Parole de Foi. Kenneth Hagin, Kenneth Copeland, Oral Roberts, William
Branham, Benny Hinn et bien d'autres "prédicateurs de la foi" se sont directement inspirés des enseignements de Kenyon.  En fait,
Hagin  a  même été  accusé de  plagier  Kenyon,  parfois  mot  pour  mot  (voir  le  livre  de  McConnell,  ou  celui  de  Hank  Hannegraf,
"Christianity in Crisis" (Le Christianisme en crise).
C'est donc Kenyon qui a engendré le Mouvement de la Parole de Foi, le Mouvement de la Pluie de l'Arrière-Saison, ainsi que le nouvel
œcuménisme charismatique. Ils fondent leur unité sur l'amour seulement, et non sur l'amour et la vérité. De nombreux livres ont été
écrits pour dénoncer les doctrines et les pratiques erronées de ces mouvements. Branham ne croyait pas à la Trinité. Beaucoup
d'enseignants de la Parole de Foi croient que les Chrétiens sont des "petits dieux", ou que Jésus est "mort spirituellement" sur la Croix,
et a dû passer par une "nouvelle naissance". Ces mouvements ont donc répandu de très nombreuses fausses doctrines. Mais je me
contenterai de dénoncer deux doctrines très dangereuses qui sont répandues dans tous ces mouvements. Il s'agit de la doctrine de la
"connaissance par révélation directe", et de celle de la "manifestation des fils de Dieu".

.22 "Connaissance par révélation directe"
Selon la doctrine de la "connaissance par révélation directe", Dieu continue aujourd'hui à nous révéler des choses par le moyen de
"paroles de connaissance", de rêves et d'intuitions. Cette révélation directe est considérée par certains comme égale à la révélation
biblique. Tous ceux qui disent donc aujourd'hui "Ainsi parle l'Eternel", ou qui prétendent parler sous l'inspiration directe de Dieu, sont
considérés  comme parlant  avec  la  même autorité  et  la  même exactitude  que  la  Bible.  Et  c'est  là  que  nos  problèmes sérieux
commencent !  C'est  exactement ce qui se passe aujourd'hui. Il  vous suffit  d'entrer dans l'une des églises de la Troisième Vague
charismatique pour le constater vous-mêmes ! Je pourrais vous indiquer une douzaine de livres remplis de fausses prophéties, comme
le livre de Rick Joyner sur "La dernière moisson". Je pourrais vous donner les adresses d'une quantité de sites Internet remplies de
leurs fausses prophéties, comme l'annonce de catastrophes économiques dans les années 70, 80 et 90, ou après le passage à l'an
2000, ou d'autres fausses prophéties annonçant des désastres ou un "bug de l'an 2000", qui ne se sont jamais produits.
James Ryle est le pasteur de Bill McCartney, fondateur des Promise Keepers. Leur église est une église Vineyard. Il affirme que
beaucoup de leurs révélations leur viennent dans des rêves :
"Il y a eu de nombreuses occasions, dans ma propre vie, où le Seigneur m'a communiqué des révélations importantes par des visions
ou des rêves. Ces rêves prophétiques concernent parfois l'Eglise, une nation, ou des conducteurs de l'Eglise. Parfois encore, ces
révélations concernent des domaines plus personnels" (James Ryle, "Hippo in the Garden", page 125).
Son livre est rempli d'exemples montrant comment il est conduit par des rêves. Est-ce conforme à l'Ecriture ? Peut-être, mais nous
devons quand même tout contrôler dans l'Ecriture ! Que vous receviez un rêve, une intuition, ou tout autre "parole" de Dieu, il n'est pas
normal de les accepter sans les vérifier dans la Bible. Certains vont jusqu'à dire que nos propres paroles sont créatrices. Nos paroles
créeraient la santé et la prospérité     ! Vous entendez cela tous les jours sur la télévision "chrétienne".
Cela peut paraître absurde, mais il nous faut être prudents, car on est en train de contrôler subtilement les Chrétiens, notamment
quand on fait  un vibrant appel  à la fin d'une réunion, et qu'on leur donne des "paroles de connaissance" personnelles.  L'un des
prophètes de Kansas City allait partout en donnant des "paroles de connaissance" à tout le monde. Mais on finit par découvrir qu'il
était homosexuel et pédophile, et il dut être mis sous discipline par son mouvement Vineyard     ! Quelle était la valeur de ses "paroles de
connaissance" ? Quelle en était la source ? Dieu ? Ou Satan ? Comment parvient-on à faire le tri entre toutes sortes de pensées,
impressions, intuitions qui nous viennent à l'esprit, et qui peuvent provenir de Dieu ou de Satan ? En fait, on est en train d'écarter les
Chrétiens de la Parole de Dieu écrite, pour la remplacer par toutes sortes d'impressions subjectives, ou, pire encore, par des "paroles"
ou des "rhémas" prononcées par n'importe qui, et que l'on affirme venir de Dieu. Des impressions personnelles ne peuvent pas être
considérées comme des révélations divines, ni en posséder l'autorité. Pourtant, chaque jour, une foule de Chrétiens faciles à duper
considèrent ces "prophéties" comme de véritables "paroles de Dieu". On est en train de manipuler les saints, et beaucoup d'entre eux
ont eu leur existence littéralement détruite par ces "prophètes" peut-être remplis de bonnes intentions.
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.23  "Manifestation des fils de Dieu".
J'aimerais à présent faire quelques commentaires sur la doctrine de la "manifestation des fils de Dieu". Cette doctrine vient des
enseignements de la Pluie de l'Arrière-Saison et de William Branham. Selon ces enseignements, il y aura un groupe de Chrétiens
"vainqueurs" qui manifesteront des signes et des prodiges et toutes sortes de miracles surnaturels dans les derniers temps. Le nom de
cette doctrine a pu changer au fil des années, selon les groupes. On l'a appelée par exemple "New Breed" (Race Nouvelle), et, plus
récemment, l'Armée de Joël, dans le mouvement Vineyard et par les prophètes de Kansas City. Plusieurs prophètes ont aussi annoncé
une future guerre civile entre Chrétiens (Rick Joyner, John Wimber, John Arnott, James Ryle et bien d'autres). Vous pouvez le lire
vous-mêmes  sur  leurs  sites  Internet  (par  exemple,  sur  celui  de  Rick  Joyner,  à  l'adresse
http://www.eaglestar.org/calltoarms/srod1997.htm). Ce sera une guerre qui permettra à l'Eglise de se débarrasser (c'est-à-dire de les
expédier dans la gloire un peu plus vite que prévu) de tous les "moqueurs", de ceux qui "traînent les pieds" et qui s'opposent à l'action
actuelle du Saint-Esprit !

.3 Voici ce qu'ils disent sur ceux qui s'opposent à eux.

.31 Première citation
Voici ce qu'a écrit James Ryle à John Lowffler, après l'avoir invité à son émission radio de Denver :
"Il y a aujourd'hui un groupe de gens qui se font passer pour des puristes bibliques et pour des membres du "petit reste fidèle", qui sont
les seuls à prêcher la Parole de Dieu et à posséder le pouvoir de juger et de critiquer tous ceux qui ne sont pas comme eux. Il n'y a
rien de nouveau sous le soleil, comme peuvent l'attester tous ceux qui connaissent l'Ecriture. En fait, ce sont ces gens-là qui ont
crucifié Jésus-Christ. Ce sont des scribes et des Pharisiens, des religieux aigris et vindicatifs, qui attaquent et persécutent tous ceux
qui osent s'écarter de leurs idées exclusives. Mais voici que leur complot se renforce. Ces chiens de garde de la pureté doctrinale, qui
ne manquent pas eux-mêmes de violer l'Ecriture par  leur  comportement impie,  leurs  commentaires peu aimables et  leurs  récits
mensongers, dirigent à présent leurs attaques contre le Mouvement Vineyard et ses dirigeants. Pourquoi ? Etant donné que leurs
accusations sont sans aucun fondement, on peut se demander pourquoi ils continuent à accuser ! Qu'est-ce qui peut les motiver à
mettre en pièces une autre église que la leur ? La réponse est simple. Ce n'est que par orgueil, jalousie, crainte, haine ou ignorance".
Ainsi, tous ceux qui s'opposent à eux s'opposent en réalité à Dieu Lui-même     ! 

.32 Deuxième citation
Il poursuit :
"Ceux qui sont religieux s'agitent toujours quand Dieu Se manifeste, et commencent toujours à jouer de la langue et à montrer du
doigt… Chaque mouvement  de  Dieu entraîne  toujours  une opposition,  et  nous  ne voulons  surtout  pas  faire  partie  de  ceux  qui
s'opposent à Dieu". (Carl Tuttle, Anaheim Vineyard, transcription de la cassette N°00363, reproduite sur le site Internet de "Deception
in the Church Newsletter").
Si vous voulez savoir encore comment les adeptes de la Troisième Vague traitent ceux qui s'opposent à eux, lisez le livre écrit par
Steve Hill,  l'évangéliste de l'église de Pensacola, "God Mockers" (Ceux qui se moquent de Dieu).  On peut aussi lire ce livre sur
Internet, à l'adresse suivante :
http://www.reapernet.com/di/new_product/god_mo_1.html
Je l'ai déjà dit, la Bible nous encourage à vérifier et à juger     :
"Aussitôt les frères firent partir de nuit Paul et Silas pour Bérée. Lorsqu'ils furent arrivés, ils entrèrent dans la synagogue des Juifs. Ces
Juifs avaient des sentiments plus nobles que ceux de Thessalonique ; ils reçurent la parole avec beaucoup d'empressement, et ils
examinaient chaque jour les Écritures, pour voir si ce qu'on leur disait était exact" (Actes 17 :10-11).
Il y a un problème, si nous ne pouvons même plus avoir un débat honnête, alors que le grand apôtre Paul encourageait les gens à
contrôler ses propres enseignements ! Je suis d'accord sur le fait que nous ne devons pas nous opposer à un mouvement qui vient
véritablement  de  Dieu.  Mais  il  nous faut  quand même l'examiner  et  contrôler  s'il  est  conforme à  l'Ecriture !  Il  ne  s'agit  pas de
pourchasser les hérétiques et de se montrer négatif et sans amour, mais nous devons veiller à ne pas nous laisser prendre par la
séduction annoncée. Je vous en prie, ne me croyez pas sur parole, mais renseignez-vous, étudiez les faits, lisez la Parole, priez,
vérifiez mes sources, et aboutissez à vos propres conclusions ! 
Mais sachez que quand vous vous élèverez avec assurance pour dénoncer fermement la monstrueuse apostasie qui vient, vous serez
écrasé sans miséricorde     !
Ils  pensent que tous ceux qui  s'opposent à eux sont leurs ennemis,  et  qu'ils  devraient être éliminés.  Dans un livre récent, "The
Shepherd's Rod" (Le bâton du berger), 

.33 Troisième citation
Rick Joyner a écrit :
"Les vautours et les renards dévoreront tous ceux qui, cette année, ne marcheront pas avec le Saint-Esprit… Ceux qui ne répondent
pas correctement au Saint-Esprit seront comme des carcasses dans le désert et des proies pour les prédateurs… Les renards sont le
symbole de la séduction… Ceux qui ne reçoivent pas l'amour de la vérité, qui sera donné à l'Eglise par les enseignants inspirés, seront
la proie d'une puissante séduction et de la confusion".

.34 Quatrième citation
Je voudrais vous donner encore une citation du livre de Steve Hill, de l'Assemblée de Dieu de Pensacola :
"Ceux qui se moquent de Dieu raillent et méprisent tout ce qu'ils "n'approuvent pas". L'autre caractéristique de ceux qui se moquent de
Dieu est leur crainte de la confrontation et du changement. Ils sont tellement englués dans leurs traditions religieuses qu'ils sont
complètement fermés à toute nouvelle révélation" (Steve Hill, God's Mockers).
J'espère ne pas correspondre à cette description, et que nous serons toujours ouverts au Seigneur. Il peut y avoir une part de vérité
dans le fait d'accuser certains Chrétiens d'être englués dans leurs traditions et de ne pas être ouverts à toute nouvelle révélation. Mais
espérons que ces nouvelles révélations seront clairement confirmées par la Bible ! Quant au fait de savoir si nous devons juger ou
non, considérez seulement les versets suivants :
"L'homme spirituel, au contraire, juge de tout, et il n'est lui-même jugé par personne" (1 Cor. 2 :15).
"Ne savez-vous pas que les saints jugeront le monde ? Et si c'est par vous que le monde est jugé, êtes-vous indignes de rendre les
moindres jugements ?" (1 Cor. 6 :2).
"Je parle comme à des hommes intelligents ; jugez vous-mêmes de ce que je dis" (1 Cor. 10 :15).
"Bien-aimés, n'ajoutez pas foi à tout esprit ; mais éprouvez les esprits, pour savoir s'ils sont de Dieu, car plusieurs faux prophètes sont
venus dans le monde"(1 Jean 4 :1).
Afin de mieux comprendre ce dilemme, examinons les caractéristiques de cette Troisième Vague.

http://www.reapernet.com/di/new_product/god_mo_1.html
http://www.eaglestar.org/calltoarms/srod1997.htm
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.4 Les caractéristiques de la Troisième Vague.
.41 signes et prodiges
John Wimber (qui est récemment décédé), en tant que dirigeant du Mouvement Vineyard, a clairement dirigé aussi la Troisième
Vague. Il pensait que l'Eglise moderne était trop rationnelle et matérialiste, et qu'elle ne pouvait donc pas être ouverte à la puissance
de Dieu. Pour lui, les Chrétiens devaient avoir une foi dans le surnaturel renouvelée. Mais est-ce que ce sont les signes et les prodiges
accomplis par Jésus qui ont stimulé la croissance de l'Eglise primitive     ? Historiquement, il est prouvé que les miracles et les prodiges
accomplis par Jésus n'ont pas suffi pour stimuler la foi. Cela Lui a permis de devenir très populaire, mais les foules L'ont rapidement
abandonné.
"Il leur répondit : Une génération méchante et adultère demande un miracle ; il ne lui sera donné d'autre miracle que celui du prophète
Jonas" (Matthieu 12 :39).
Il est clair que "l'évangélisation par la puissance" prônée par John Wimber n'a pas atteint le résultat espéré     !
"Les miracles n'ont pas le pouvoir de convertir les pécheurs. Cela devrait être évident quand on considère le ministère de Jésus. Il
exerçait la puissance de l'ère à venir, tout en menant une vie parfaite et en proclamant infailliblement la vérité. Pourtant, malgré tout
cela, Son propre peuple L'a clairement rejeté" (Stan Fowler, "Signs and Wonders Today" (Les signes et les prodiges aujourd'hui), cité
par Eric Wright dans "Strange Fire" (Du feu étranger), Evangelical Press, Durnham, Angleterre, page 250).

.42 Phénomènes étranges
Les églises affectées par la "bénédiction de Toronto et le "réveil de Pensacola" sont aussi affectées par des phénomènes étranges :
des tremblements, des secousses, des rires incontrôlables, des aboiements, des rugissements, des hurlements, des comportements
de gens  ivres,  etc… Il  faut  remarquer  que les églises Vineyard  se sont  séparées de  l'église de Toronto,  qui  appartenait  à  leur
mouvement. Toutefois, les Assemblées de Dieu ont accepté le "réveil de Pensacola", qui a une coloration légèrement différente de
celui de Toronto. Pourtant, on peut aussi voir les mêmes phénomènes dans des églises Vineyard et d'autres églises dans tout le pays.
Des comportements qui,  il  y  a quelques années,  auraient  été clairement qualifiés  de démoniaques,  sont  maintenant  considérés
comme inspirées par le Saint-Esprit. On nous dit que ces expériences produisent beaucoup de bons fruits. Mais est-il possible de dire
que ces fruits peuvent être produits en dépit de ces expériences, et non pas à cause d'elles ? Je reçois aussi constamment des e-
mails de gens qui ont été terriblement blessés par ces expériences.
Voici ce qu'Alan Morrison a écrit :
"Après avoir conseillé des centaines de gens qui avaient été affectés par ces expériences psycho-religieuses, dans ces églises qui
propagent l'expérience de Toronto, nous pouvons retrouver dans ces églises de nombreuses caractéristiques des sectes     : 
.1) des révélations extra-bibliques
.2) une autre définition des conditions du salut
.3) des dirigeants qui font des déclarations personnelles arrogantes
.4) des compromis avec la doctrine
.5) une doctrine de Christ défectueuse
.6) une doctrine du Saint-Esprit défectueuse
.7) des preuves scripturaires hors du contexte
. 8) une dénonciation haineuse et menaçante de tous ceux qui ne sont pas d'accord
.9) des pratiques qui intègrent des éléments étrangers au Christianisme" (Lettre publiée par l'Evangelical Times, citée dans "Strange
Fire" par Eric E. Wright, page 47).
Wright fait aussi remarquer que les miracles ne sont pas considérés comme des expériences normatives, aussi bien dans l'Ancien que
dans le Nouveau Testament :
"Une dépendance continuelle des miracles finit  par faire remettre en question la sagesse infinie de Dieu, et tend à dévaluer Son
implication intime dans toutes les affaires de notre vie et dans l'Histoire" (ibid., page 244).

.43 Le Saint-Esprit comme denrée spirituelle
La Troisième Vague traite le Saint-Esprit comme s'Il était une denrée spirituelle que tout le monde peut consommer, transmettre ou
capter à volonté. Hannegraff, dans son livre "Counterfeit Revival" (Une contrefaçon de réveil), comme Wright dans "Strange Fire", font
des observations similaires. 
Wright donne sept caractéristiques négatives du réveil de Toronto et du Mouvement Vineyard     :
.1 Un manque de spontanéité.
.2 Des phénomènes physiques qui correspondent presque exactement à ceux de l'hypnose.
.3 Dépendance de ceux qui viennent assister aux réunions, et qui attendent exactement ce qui va se produire.
.4 Dépendance de certaines techniques suggestives qui poussent à s'ouvrir à ce qui va se produire.
.5 Dépendance d'une atmosphère puissamment chargée, produite par une chorégraphie soigneusement préparée et des réunions très
longues.
.6 Des similarités avec les méthodes de lavage de cerveau.
.7 Relégation du Saint-Esprit à l'état de "denrée spirituelle" dispensée par des hommes prétendument "oints".
Il ajoute :
"Selon moi,  ces mouvements n'ont  pas les caractéristiques des véritables réveils produits par le Saint-Esprit.  Ils  semblent plutôt
traduire un appel puissant aux besoins psychologiques de l'humanité, avec des méthodes et techniques qui répondent aux désirs et
aux  besoins  de  l'homme moderne.  Ils  veulent  proposer  une  réponse  au  profond  besoin  d'une  vie  communautaire,  et  au  désir
d'échapper à tous les problèmes pénibles de l'existence. Ils touchent aux émotions plus qu'à l'intellect. Ils ont recours à une musique
exagérément rythmée, à des histoires divertissantes et à une atmosphère relaxée, tout cela présenté dans un programme très excitant.
Ces mouvements actuels traduisent aussi le développement d'une théologie des prodiges et des miracles, qui génère une attente
fébrile et une intense excitation" 
(ibid., page 221).
Plus loin,  Wright, un Canadien qui  a souvent assisté à des réunions de l'église Vineyard de Toronto,  se demande  comment les
partisans de ce "réveil"  "ne peuvent même pas remarquer que les hypnotiseurs et  les prêtres des religions païennes pratiquent
couramment tout ce qui peut s'observer dans les églises Vineyard" (ibid., page 238).
Par  exemple,  la  répétition  continuelle  des  mêmes cantiques  pendant  cinq  ou  dix  minutes,  ainsi  que  la  voix  douce du  pasteur,
accompagnée d'un "fond musical" approprié, peuvent facilement induire l'auditoire dans un état de transe suggestive hypnotique.
Quand tout un auditoire se balance d'avant en arrière, les yeux fermés, les mains levées vers le plafond, en répétant le même cantique
comme un "mantra", il est facile de pénétrer dans un état de conscience qui n'est plus celui de la conscience normale. On demande de
se "relaxer" et de ne plus réfléchir. Une telle expérience pousse les gens à s'ouvrir à toutes sortes de suggestions et de phénomènes
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spirituels, et même à des esprits mauvais, qui inspirent alors des comportements étranges et des fausses "paroles prophétiques". On
doit vraiment se demander quelle est la source de tous ces phénomènes, et quel est l'esprit qui est à l'œuvre !

.44 Besoin de discernement spirituel 
Pour finir, je voudrais citer un extrait d'une lettre écrite par Al Dager au Pasteur Steve Hill, de l'Assemblée de Dieu de Pensacola :
"Steve, comment se fait-il que des élus de Dieu puissent être séduits ? La seule réponse est que la grande séduction des derniers
jours vient avec puissance au nom de Jésus ! Le seul moyen, pour les élus, de ne pas être séduits est de posséder le discernement
spirituel, et l'humilité de reconnaître les subtiles différences entre une véritable œuvre de Dieu, et sa contrefaçon. Les Chrétiens de
nom sont incapables de reconnaître cette différence, ni ceux qui préfèrent la recherche des expériences à celle de la vérité". "Special
Report, Pensacola Revival or Reveling" (Rapport spécial sur Pensacola : réveil véritable, ou orgie ?), page 35".
Beaucoup d'autres choses pourraient être dites sur ce sujet. Je n'ai fait qu'effleurer le sommet de l'iceberg. Je ne suis pas le seul à
m'inquiéter de ce Mouvement des signes et des prodiges. Nombreux sont ceux qui s'en inquiètent. J'espère que vous pourrez lire en
entier les livres que j'ai cités.

Conclusion
Pour résumer,  il  s'agit  d'un véritable changement dans la manière de penser traditionnelle des Chrétiens évangéliques. Voici  les
caractéristiques résumées de cette nouvelle manière de penser     :
.1 On méprise de plus en plus la doctrine et les enseignements bibliques. On demande aussi aux Chrétiens de ne plus avoir recours à
leur intelligence, et de "s'ouvrir" simplement.
.2 On demande aux Chrétiens d'être ouverts aux "nouvelles révélations" et aux "nouvelles expériences". Refuser, c'est résister à Dieu.
.3 Laissez votre Bible chez vous. On vous dira ce que vous avez besoin de savoir.
.4 L'unité est plus importante que la vérité.
.5 Ou alors, on redéfinit l'unité sur une base très étroite, pour que tout le monde soit d'accord sur un petit nombre d'objectifs communs.
.6 Toute position absolue divise et traduit de l'étroitesse d'esprit. Il vaut mieux rechercher le consensus du groupe.
.7 C'est l'expérience qui représente le critère de vérité.
(A suivre)

A224 L'Eglise des derniers jours (9/9). L'oecuménisme avec l'Eglise Catholique.
Avis
05B Connu mais toujours veiller ; de plus en plus grave : même J.I. Packer et Charles Swindall John WHITE dans l’œcuménisme

Source
Article de Laurence Dene McGriff.
Le plus grand signe de l'apostasie des derniers jours est l'oecuménisme avec l'Eglise Catholique.
Source http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt2.html

Introduction
L. D. McGriff est responsable de l'œuvre "Antipas Ministries". Il exerce un ministère en faveur de ce qu'il appelle "l'Eglise des derniers
jours", cette Eglise fidèle qui, selon lui, sera de plus en plus rejetée et persécutée, et qui devra revenir au modèle biblique des églises
de maisons des premiers temps. Il a publié en 2000 un livre intitulé "Apostasy and the Last Days Church" (L'apostasie et l'Eglise des
derniers jours). Cet article est la traduction du chapitre 2 de ce livre.
(Note de Parole de Vie : Dans ce chapitre, L.D. McGriff étudie un nouveau signe de l'apostasie de l'Eglise dans les derniers jours :
L'œcuménisme,  ou le  rapprochement  de toutes  les  religions  et  dénominations  chrétiennes  avec l'Eglise  Catholique  Romaine,  la
Grande Babylone de l'Apocalypse).

.1 La bête
Voici comment le Livre de l'Apocalypse décrit la "bête" religieuse qui se manifestera dans les derniers jours :
"Il me transporta en esprit dans un désert. Et je vis une femme assise sur une bête écarlate, pleine de noms de blasphème, ayant sept
têtes et dix cornes. Cette femme était vêtue de pourpre et d'écarlate, et parée d'or, de pierres précieuses et de perles. Elle tenait dans
sa main une coupe d'or, remplie d'abominations et des impuretés de sa prostitution. Sur son front était écrit un nom, un mystère :
Babylone la grande, la mère des impudiques et des abominations de la terre. Et je vis cette femme ivre du sang des saints et du sang
des témoins de Jésus. Et, en la voyant, je fus saisi d'un grand étonnement. Et l'ange me dit : Pourquoi t'étonnes-tu ? Je te dirai le
mystère de la femme et de la bête qui la porte, qui a les sept têtes et les dix cornes… C'est ici l'intelligence qui a de la sagesse. Les
sept têtes sont sept montagnes, sur lesquelles la femme est assise… Et la femme que tu as vue, c'est la grande ville qui a la royauté
sur les rois de la terre" (Apocalypse 17 :3-7, 9, 18).
Voici ce qu'écrit l'Encyclopédie Catholique : "L'Eglise Catholique Romaine a son siège dans la ville de Rome, nommée la cité aux sept
collines. C'est dans cette ville que tout l'Etat du Vatican est à présent contenu". Une seule église fait fièrement remonter son origine au
début de l'ère chrétienne, mais il n'y en a aussi qu'une seule qui corresponde à la description de l'Apocalypse : l'Eglise Catholique
Romaine. La plupart des spécialistes de la Bible sont d'accord sur le fait que l'Eglise Catholique Romaine, qui mélange des doctrines
chrétiennes et païennes, continue à croire aux mêmes enseignements hérétiques depuis plus de 1900 ans. Elle n'a jamais changé.
Pourtant, comme nous allons le voir, il existe un certain nombre de "révisionnistes religieux" qui voudraient blanchir l'image de cette
église, dont les mains sont souillées du sang des martyrs.

.2 La "mère des impudiques et des abominations de la terre".
L'Eglise Catholique Romaine est décrite comme la "mère des impudiques et des abominations de la terre".  La Grande Babylone
comprend aussi toutes les églises qui s'étaient séparées de l'Eglise Catholique au temps de la Réforme, mais qui reviendront se
mettre sous sa coupe lors des derniers jours.  Il  ne faisait  guère de doute que toutes les églises Protestantes libérales qui sont
membres du Conseil  Mondial  des Eglises reviendraient  se mettre  sous l'autorité  de Rome.  Mais,  jusqu'à ces dernières années,
personne n'aurait pensé qu'il y aurait un rapprochement entre les églises évangéliques conservatrices et l'Eglise Catholique. La plupart
des Chrétiens évangéliques avaient toujours compris quelle était la nature des doctrines et des pratiques de l'Eglise Catholique. Aucun
Chrétien évangélique attaché à la Bible n'aurait jamais approuvé ces doctrines et ces pratiques ! Il aurait vraiment fallu que quelque
chose d'important se passe, pour que l'image ternie de l'Eglise de Rome soit "blanchie", ou il aurait fallu réécrire toute l'Histoire  ! C'est
pourtant exactement ce qui s'est produit ! Aujourd'hui, on veut nous faire croire que la Réforme n'était qu'un "malentendu". L'Eglise
Catholique est en train d'émerger comme la véritable "tête" d'une Chrétienté divisée, y compris des églises évangéliques. Les églises

http://www.endtimesnetwork.com/church/ld_chpt2.html


-59-
libérales  connaissent  une  faillite  morale,  et  les  églises  évangéliques  sont  divisées  sur  de  nombreux  problèmes.  Mais  l'Eglise
Catholique bénéficie d'un crédit moral élevé, sur des problèmes comme le divorce, l'avortement et l'homosexualité.
Le rapprochement est si évident que Paul Crouch, Président du réseau de télévision TBN (Trinity Broadcasting Network), a déclaré
"qu'il n'était plus Protestant, parce qu'il n'avait plus aucun sujet de protestation" ! Pat Robertson se produit à côté d'archevêques et de
prêtres, lors de nombreux forums parrainés en commun par la Coalition Chrétienne et l'Eglise Catholique.  Le magazine Christianity
Today a publié en décembre 1994 une série d'articles, écrits par des spécialistes de la Bible aussi éminents que J.I. Packer et Charles
Swindall.  L'un de ces articles affirmait que la Réforme "était  un simple malentendu sémantique", et que l'Eglise Catholique avait
toujours cru au salut par la grâce"     ! Quelle manière honteuse de travestir l'Histoire     ! Allez dire cela à tous les martyrs du passé     !
Le 29 mars 1994,  des responsables évangéliques et  catholiques ont signé une déclaration commune, intitulée "Evangéliques et
Catholiques ensemble     : la mission chrétienne au troisième millénaire". Ce document a été cosigné par 40 responsables chrétiens très
connus,  comme  Chuck  Colson,  John  Neuhaus,  Richard  Land,  de  la  Convention  des  Baptistes  du  Sud,  Jesse  Miranda,  des
Assemblées de Dieu, J.I. Packer, John White, de l'Association Nationale des Chrétiens Evangéliques, Monseigneur William Murphy,
Chancelier de l'Archidiocèse de Boston, l'Archevêque Francis Stafford, Bill Bright, de Campus pour Christ, Pat Robertson, de CBN, et
bien d'autres encore. L'un des commentateurs chrétiens les plus connus a dit que les Catholiques "croient en la justification par la
grâce", que les différences entre Evangéliques et Catholiques "ne sont pas aussi grandes qu'on le pense en général, qu'elles ne sont
pas  fondamentales,  et  que  la  plupart  des  doctrines  fondamentales  du  Christianisme sont  communes à  toutes  les  églises"  (The
Southern Cross du 13 janvier 1994, page 11, cité par Dave Hunt dans "A Woman Rides the Beast" (Une femme est montée sur la
bête), Harvest House Publishers, Eugene, Oregon, page 406).
Récemment, des responsables catholiques et protestants ont effectué une nouvelle tentative de définir en commun la doctrine du salut.
Mais même ceux qui ont participé à cette tentative ont déclaré que cette doctrine avait des significations différentes pour les différents
groupes.  Mormons,  Catholiques  et  Evangéliques  emploient  souvent  les  mêmes  termes,  mais  ceux-ci  ont  des  significations
complètement différentes pour chacun. De deux choses l'une     : ou nous sommes réellement confrontés à un énorme malentendu, ou
nous assistons à un effort  titanesque de révisionnisme historique, et à une honteuse dissimulation de la vérité.  Ou bien c'est  la
Réforme qui s'est trompée, ou c'est l'Eglise Catholique qui a changé, ou, enfin, ce sont nos principaux dirigeants évangéliques qui sont
tombés dans l'apostasie,  et  qui  conduisent  l'Eglise dans l'apostasie.  Bien peu de Chrétiens semblent se douter de l'étendue du
désastre     ! Il nous faut donc étudier les faits.

.3 l'œcuménisme, une voie à sens unique.
Les Evangéliques sont tellement désireux d'accepter le révisionnisme de Rome, qu'ils ne se soucient même pas de contrôler les faits.
Il semble qu'aucun sacrifice ne soit trop grand pour les Evangéliques, dans leur désir de réaliser "l'unité". En fait, le Concile de Vatican
II n'a fait que confirmer une nouvelle fois tous les enseignements catholiques de base, ceux que les Evangéliques devraient justement
avoir  en  horreur :  l'Eucharistie,  le  culte  rendu  à  Marie,  l'infaillibilité  du  Pape,  le  Purgatoire,  etc…  "Ce  sacré  Concile  reconnaît
loyalement la vénérable foi de nos ancêtres, et confirme les décrets du Second Concile de Nicée, du Concile de Florence, et du
Concile de Trente" (Concile de Vatican II, cité par Dave Hunt, op. cit., page 351). Cela signifie clairement que l'Eglise Catholique n'a
pas changé     ! En voici un autre exemple :
"Personne ne doit douter que les fidèles doivent accorder à ce très saint sacrement (c'est-à-dire l'hostie, qui se transforme pour les
Catholiques en corps réel de Jésus-Christ) l'adoration qui est due au Dieu véritable, comme cela a toujours été la coutume de l'Eglise
Catholique… Par ce sacrement, selon le Concile de Trente, le pain et le vin se transforment en corps et sang de Christ, subissant une
véritable  transsubstantiation"  (Concile  de  Vatican  II,  cité  par  Dave  Hunt,  op.  cit.,  page  368).  L'enseignement  sur  la  messe  et
l'eucharistie est l'un des enseignements les plus erronés et les plus anti-bibliques du Vatican. Nous y reviendrons.
En ce qui concerne l'œcuménisme, il s'agit d'une voie à sens unique. Tout le monde doit changer, sauf les Catholiques     ! Selon les
Conciles  de Vatican  I  et  II,  les  Chrétiens évangéliques  et  les Protestants  sont  toujours  anathèmes (maudits)  dans plus de 100
domaines, y compris celui du salut par la seule foi en Jésus-Christ !
Voici ce qu'a écrit le Pasteur Jack Hayford dans "Seven Promises of a Promise Keeper" (Les sept promesses d'un Promise Keeper) :
"L'adoration des rachetés est centrée sur la table du Seigneur. Que votre tradition célèbre ce culte en l'appelant messe, eucharistie ou
Sainte Cène, nous sommes tous appelés à nous réunir autour de ce point central du culte chrétien" (page 19).
Une telle  déclaration devrait  provoquer  une levée de boucliers dans tous les milieux évangéliques de notre pays !  Pourtant,  les
dirigeants chrétiens ont tous gardé bouche close ! Bien au contraire, les dirigeants du Mouvement Vineyard accordent leur soutien aux
Catholiques :
"John Wimber est aussi parfaitement à l'aise avec les dogmes de l'Eglise Catholique qu'il l'est avec ceux des églises évangéliques.
Nous l'avons déjà noté, Wimber approuve la pratique catholique de la guérison par les reliques. Il est partisan de la réunification des
Protestants et des Catholiques. L'un de ses anciens associés a déclaré : "Au cours d'une convention de pasteurs du mouvement
Vineyard, il est allé jusqu'à demander "pardon" à l'Eglise Catholique, de la part des Protestants". Dans son séminaire sur l'implantation
d'églises,  Wimber a déclaré :  "D'ailleurs,  le pape est  très favorable au mouvement charismatique,  et  il  est  lui-même un chrétien
évangélique né de nouveau. Si vous avez lu n'importe lequel de ses écrits sur le salut, vous savez qu'il prêche un évangile aussi clair
que celui que n'importe qui peut prêcher aujourd'hui"." (Phil Arms, "Promise Keepers : Another Trojan Horse" (Les Promise Keepers,
un nouveau cheval de Troie), page 265, citant John MacArthur, Charismatic Chaos, page 148).
Quelles  déclarations  à  la  fois  parfaitement  ridicules  et  blasphématoires,  de  la  part  des  plus  hauts  responsables  des  milieux
évangéliques ! Examinons ce que croit l'Eglise Catholique Romaine, et voyons si de telles déclarations peuvent être justifiées.

.4 Qu'est-ce croit réellement l'Eglise Catholique Romaine     ?

.41.liste
Il se peut qu'il y ait des Catholiques qui soient nés de nouveau. Là n'est pas la question. Ce qu'il faut savoir, c'est ce que l'Eglise
Catholique enseigne officiellement, et si elle a modifié l'une quelconque de ses positions au cours de l'Histoire. Sur ce dernier point, la
réponse est clairement négative !  Toutes les doctrines traditionnelles de Rome ont été confirmées par Vatican II,  et par tous les
documents officiels publiés depuis. Mais que croit réellement l'Eglise Catholique ? Malheureusement, en raison de l'immensité de ce
sujet,  je  ne  ferai  que  l'effleurer.  Mais  tout  ce  que  j'affirme  peut  être  parfaitement  prouvé.  Voici  simplement  certaines  positions
traditionnelles de l'Eglise Catholique, qui sont absolument opposées à l'enseignement de la Bible. L'Eglise Catholique Romaine croit
toujours :
.1 Que la Tradition de l'Eglise Catholique est sur le même plan que l'enseignement de l'Ecriture.
.2 Qu'un bébé est sauvé par le sacrement du "baptême", qui efface le "péché originel".
.3 Que Dieu pardonne le péché par un acte juridique et sacramentel accompli par un prêtre, suite à la confession et à la contrition.
.4 Que l'expiation de Christ à la Croix n'est pas suffisante. Le sacrement de l'Eucharistie transforme le pain et le vin en corps et sang
réels de Christ, par un processus appelé transsubstantiation. Le pain et le vin sont donc adorés au même titre que Dieu.
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.5 Que seul un prêtre peut administrer ces sacrements.
.6 Que Marie est la Mère de Dieu conçue sans péché, Reine du Ciel et co-rédemptrice. Elle est assise à la droite de Dieu et intercède
pour nous en tant que médiatrice. Les Catholiques vénèrent et prient Marie et les "saints" catholiques.
.7 Que le Pape de Rome est infaillible, et interprète les Ecritures d'une manière infaillible.
.8 Que l'Eglise Catholique, dans les derniers jours, doit exercer sa domination sur la terre entière. Le Vatican est un Etat souverain,
représenté par ses ambassades dans presque tous les pays du monde.
.9 Aux indulgences, au Purgatoire, aux prières aux morts, etc…

.42 Salut
En ce qui concerne le salut, la sémantique est subtile, mais importante. Les Catholiques disent qu'ils croient en Jésus-Christ comme
leur Sauveur. Ils croient que Christ est mort pour leurs péchés. Toutefois leur salut ne leur est pas donné par la foi en Christ seul, mais
au travers de l'Eglise Catholique. Elle enseigne que le salut est accordé au bébé lors de son baptême conféré par l'Eglise. Ensuite, une
dose supplémentaire de salut est accordée "au jour le jour" par l'intermédiaire des prêtres, notamment par la pratique de certains
sacrements comme celui de l'Eucharistie. Or l'Ecriture affirme que Christ "est entré une fois pour toutes dans le lieu très saint, non
avec le sang des boucs et des veaux, mais avec son propre sang, ayant obtenu une rédemption éternelle" (Hébreux 9  :12). Dire que
"le prêtre est indispensable, étant donné qu'il est le seul, par ses pouvoirs, à réaliser la transformation du pain et du vin en corps et
sang de Christ", est quelque chose d'abominable ! (John A. Hardon, Pocket Catholic Dictionary, Doubleday, 1966, page 249). Les
Catholiques sont donc encouragés à assister au plus grand nombre possible de messes, parce qu'ils peuvent physiquement "manger"
et "boire" Jésus-Christ. Cela revient à nier le véritable Evangile de la grâce, pour le remplacer par un enseignement selon lequel les
"grâces et les mérites" obtenus pour nous par Christ nous seraient dispensés "au compte goutte", ou "à tempérament", chaque fois
que nous participons à une messe ! La doctrine selon laquelle le pain et le vin seraient littéralement transformés en corps et en sang
réels de Jésus-Christ est un pur blasphème     !
Accepter la prêtrise de Rome revient à nier la prêtrise de Christ et la prêtrise universelle de tous les Chrétiens. Accepter la messe et
l'eucharistie revient à nier l'efficacité de la mort de Jésus-Christ sur la Croix.  De nombreux Catholiques peuvent ignorer ce que leur
Eglise enseigne réellement, et d'autres peuvent ne pas être d'accord avec certaines de ses doctrines. Bien sûr, certains Catholiques
peuvent être sauvés. Mais ceux qui sont clairement informés de leurs doctrines ne devraient pas rester dans l'Eglise Catholique ! Le
Catholicisme et le véritable Christianisme sont diamétralement opposés. Sous prétexte de rechercher l'unité, on néglige les positions
catholiques sur les vérités bibliques essentielles. Comme l'a dit  quelqu'un : "Il  faut choisir : soit l'unité avec l'Eglise Catholique au
détriment de la vérité, soit la vérité !"

.43 Succession apostolique
Je pourrais passer beaucoup plus de temps à parler de l'Eglise Catholique. Il y aurait tant à dire ! Mais je ne prendrais que quelques
exemples. L'Eglise prétend faire remonter la succession des Papes jusqu'aux temps apostoliques, ce qui est ridicule. Tout d'abord, la
Bible n'indique nullement que Pierre occupait une place aussi élevée que celle du Pape. Quand Jésus lui avait dit qu'Il bâtirait Son
Eglise sur "ce roc", Il parlait de Lui-même. Ensuite, il n'y a aucune continuité historique dans la succession des Papes. Il y a des "trous"
importants. Il y a eu des époques où il n'y avait pas de Pape, et des époques où il y avait plusieurs Papes à la fois. En outre, de
nombreux Papes, tout au long de l'Histoire, ont commis les péchés les plus hideux, l'immoralité, et toutes sortes de crimes contre
l'humanité. Si cela vous intéresse, tout est parfaitement prouvé. Il vous suffit de le vérifier. Il y a tellement de contradictions historiques
que cela en devient risible ! 

.44 Célibat des prêtres
Les prêtres ont longtemps été mariés. Mais cela leur fut interdit au onzième siècle. Officiellement, c'est un péché pour un prêtre de se
marier, mais leur célibat les pousse à la fornication.  Peu après l'institution du célibat des prêtres, le Vatican devint la plus grande
maison de passe que le monde ait jamais connue     ! Rome était bien la mère des impudiques.
"Des Papes avaient des maîtresses âgées de quinze ans. D'autres ont pratiqué l'inceste et toutes sortes de perversions sexuelles. Ils
ont eu d'innombrables enfants. Certains furent assassinés au moment où ils pratiquaient l'adultère… D'où le vieil adage catholique : "Il
ne faut pas être plus saint que le Pape" ! (Peter de Rosa, "Vicars of Christ : The Dark Side of Papacy" (Vicaires de Christ, ou le côté
sombre de la papauté), Crown Publishers, 1988, pages 396-397).

.45 Infaillibilité du Pape 
En ce qui concerne l'infaillibilité du Pape, il y a, là aussi, de nombreuses contradictions historiques. En ce qui concerne le Magistère de
l'Eglise, et l'idée que les doctrines de l'Eglise Catholique forment un ensemble cohérent, unique et constant, il y a eu, et il y a toujours,
tellement de points de vue différents au sein de l'Eglise Catholique, qu'en comparaison les Protestants semblent unis     ! La Réforme a
permis de revenir à l'Ecriture comme seule source de vérité et de révélation. Les Catholiques prétendent qu'une telle attitude génère
un trop grand nombre d'opinions diverses et de divisions dans le Corps de Christ. Pourtant, il y a, au sein de l'Eglise Catholique, tout
autant d'opinions divergentes. Ce sont des choses dont on ne nous parle pas. Lisez le livre de James R. White, "The Roman Catholic
Controversy, Catholics and Protestants - Do the Differences Still Matters ?" (La controverse au sujet de l'Eglise Catholique, Catholiques
et Protestants - Leurs différences comptent-elles encore ?), 1996.

.46 Culte à Marie
Je parlerai encore du culte à Marie. Beaucoup affirment que ce n'est pas un culte semblable à celui qui est rendu à Dieu. Mais prenez
simplement le "Je vous salue Marie". On a l'impression que Marie est plus importante que Jésus ! J'ai connu beaucoup d'églises en
Europe et en Amérique du Sud. Il est évident que c'est Marie qui est au centre du culte catholique ! Le Pape actuel se rend au Mexique
pour vénérer Notre Dame de Guadalupe. Il est convaincu que les apparitions de Fatima vont restaurer Marie à sa vraie place. Marie
est toujours l'Immaculée Conception et la co-rédemptrice. Dans le catholicisme, elle est bien plus vénérée que Dieu Lui-même ou que
Jésus     ! Au mieux, il s'agit d'une superstition ou d'un blasphème, au pire, d'une pratique démoniaque     !
Il faut le dire clairement : l'Eglise Catholique Romaine croit qu'elle est la seule Eglise véritable, la seule qui offre des sacrements
permettant d'accéder au salut, ce qu'aucune autre église chrétienne ne peut offrit !  Que font donc Paul Crouch, Benny Hinn, Bill
McCartney (le fondateur des Promise Keepers), et bien d'autres responsables évangéliques, qui croient être attachés aux doctrines
fondamentales de la foi chrétienne, et qui considèrent les Catholiques comme des "frères et sœurs en Christ" ? J'ai honte de le dire,
mais l'Histoire montrera un jour que Billy Graham et Bill Bright (le fondateur de Campus pour Christ) ont œuvré plus que quiconque
pour le mouvement œcuménique. Billy Graham a toujours travaillé avec l'Eglise Catholique, au point de renvoyer tous ceux qui étaient
"sauvés", lors de ses croisades, dans des églises catholiques ! En fait, il les renvoyait dans ce qui n'est qu'une secte apostate !
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Récemment,  Bill  Bright  et  un certain nombre d'autres ministères se sont  mis d'accord à Colorado Springs pour ne plus essayer
d'évangéliser les Catholiques, "parce que nous sommes tous Chrétiens" !

.5 Apostasie massives des évangéliques

.51 Apostasie
Frères et sœurs, je pourrais continuer à écrire des pages et des pages sur ce sujet. Mais ne voyez-vous pas que quelque chose ne va
pas ? Il y a trente ans, les Chrétiens évangéliques pensaient que toutes les églises libérales membres du Conseil Mondial des Eglises
retourneraient dans le giron de Rome. Mais aucun n'aurait pensé que des églises aussi fondamentalistes que l'Eglise Baptiste en ferait
autant ! Aujourd'hui, le mouvement est lancé sur une grande échelle ! Les Evangéliques mènent la danse pour célébrer le Jubilé de l'an
2000 avec les Catholiques, et pour assister à une messe dite par le Pape devant près de 5 milliards de téléspectateurs  ! Les dirigeants
des églises évangéliques se pressent à Rome pour embrasser l'anneau du Pape ! Que font-ils de leurs brebis ?
Ce rapprochement avec l'Eglise Catholique est sans doute le plus important de tous les signes de l'apostasie. C'est celui que devraient
surveiller de près tous les Chrétiens réellement nés de nouveau. Même s'il y a encore quelques voix qui crient dans le désert, peu
nombreux sont ceux qui y prennent garde. Dave Hunt, lorsqu'il publia son excellent livre "A Woman Rides the Beast" (Une femme est
montée sur la bête), ne s'est attiré que des railleries de la part des dirigeants de l'Eglise visible. Où sont les veilleurs  ? Où sont les
dirigeants  spirituels ? Où sont les géants  spirituels de nos jours,  qui  devraient  faire entendre un cri  de protestation devant  cette
mascarade ?  Nos soi-disant dirigeants évangéliques sont étrangement silencieux. Beaucoup de dirigeants des récents "réveils", du
mouvement Vineyard, ou des prophètes de Kansas City, ont effectué leur pèlerinage à Rome. Les Promise Keepers, comme d'autres
organisations semblables, sont franchement œcuméniques, comme Jeunesse en Mission, Campus pour Christ, Jeunesse pour Christ,
etc… Il n'y a que très peu de dirigeants chrétiens en vue qui n'ont pas sauté dans le train de l'œcuménisme !

.52 Conseil Mondial des Eglises 
Voici ce que l'on pouvait lire sur Internet, le 1r mai 1998 :
"Kampen, Pays-Bas, le 28 avril (ENI) - Le Docteur Konrad Raiser, Secrétaire Général du Conseil Mondial des Eglises, a renouvelé son
appel  pour que toutes les principales églises chrétiennes s'engagent,  au cours de l'année 2000,  dans un processus qui  devrait
conduire à la création d'un Conseil Universel regroupant toutes les églises chrétiennes et tous les Chrétiens.
"Prenant la parole lors de l'ouverture du Dutch Kerkendag (Jour des Eglises en Hollande), le samedi 25 avril, le Docteur Raiser a
déclaré qu'au cours de l'année 2000, les responsables des Eglises Catholique, Orthodoxes, Protestantes, Anglicane et Pentecôtistes
devraient solennellement s'engager à ne prendre aucun repos tant que ce Conseil Universel ne serait pas créé".
Je croyais autrefois que tous les Catholiques charismatiques étaient "nés de nouveau" et qu'ils devaient être Chrétiens. A présent, j'ai
compris  que le parler  en langues n'est  pas nécessairement la preuve de la  nouvelle  naissance !  On parle  en langues chez les
Mormons, les Hindous, les Bouddhistes et dans la plupart des autres religions ! Si tous les Catholiques qui parlent en langues étaient
réellement sauvés, je ne crois pas que le Seigneur leur permettrait de rester dans une institution aussi idolâtre ! Le Seigneur ne nous
demande pas d'y rester pour évangéliser. Il nous demande de sortir de toute Eglise apostate, de peur de participer à ses jugements !
Même si les Chrétiens évangéliques sont ardemment désireux de se rapprocher de l'Eglise Catholique, les Catholiques réellement nés
de nouveau ne devraient plus rien avoir à faire avec cette Eglise ! La dernière chose qu'un ex-Catholique devrait faire, c'est retourner
dans son ancienne Eglise ! Les Chrétiens évangéliques attirés par l'œcuménisme sont trop naïfs pour ne pas reconnaître la profonde
perversion spirituelle de cette Grande Prostituée, l'Eglise Catholique. Nous sommes bien les victimes de cette nouvelle culture de la
"tolérance" !

.53 Les causes
Pourquoi en a-t-il été ainsi     ? Pourquoi sommes-nous tombés si bas     ? Tout d'abord, parce que nous sommes tout près des derniers
jours. La Bible avait prophétisé que cela se passerait ainsi, et cela se passe sous nos yeux. En second lieu, la plupart des Chrétiens
ne connaissent pas leur Bible, et ne sont donc pas enracinés dans la foi. Troisièmement, il faut clairement reconnaître la responsabilité
des dirigeants de l'Eglise. Il n'y a pas une seule Ecole Biblique, pas un seul Institut de Théologie, qui ne soient touchés par l'apostasie
dans notre pays. Les pasteurs et les professionnels de la foi conduisent leurs brebis sur la voie du compromis. C'est une bonne raison
pour ne pas nous comporter comme des moutons de Panurge !
Tous ceux qui osent mettre en question des dirigeants chrétiens sont considérés comme des rebelles, des gens qui refusent toute
autorité, des fauteurs de troubles négatifs et sans amour, des diviseurs, des chasseurs d'hérésies… Ceux qui refusent cette ruée vers
l'unité sont ridiculisés et montrés du doigt. C'est extrêmement frustrant, parce que les gens ne veulent plus discuter des problèmes. Ils
attaquent les personnes. J'ai demandé à un pasteur s'il avait lu un certain livre, il m'a répondu : "Oh non ! Il est trop négatif !" Ces gens
refusent d'être informés sur les problèmes ! Et ce sont eux qui nous dirigent ! "Fermez vos oreilles et vos yeux ! Ne dites rien de mal !"
Mettez seulement  votre tête dans le  sable,  et  évitez à tout  prix  de  considérer  les problèmes et  d'accepter  la  vérité !  De toutes
manières, que se passerait-il si un pasteur prenait courageusement position ? Il perdrait sans doute son emploi ! N'est-ce pas ?

.54 Veiller
Cher lecteur, je vous prie d'être sur vos gardes. Aujourd'hui, on recherche l'unité à tout prix. Les questions de doctrine, au lieu de
constituer une muraille de protection autour du Chrétien, sont considérées comme des causes de division, et comme une muraille à
abattre     ! Ce n'est plus la Parole de Dieu qui est notre unique critère. Mais ce sont les dirigeants et les "experts" chrétiens qui fixent les
critères     ! Ce qui constitue l'unité est défini par les experts. Ne vous en mêlez pas ! Qui êtes-vous, après tout ? Quelles sont vos lettres
de créance ? Comment osez-vous contester des docteurs en théologie ? Ce sont des mastodontes qui vont dans toutes les églises de
notre pays. Aussi, soyez prudents quand vous les rencontrez. Sinon, vous serez écrasé, réduits en miettes, discrédités, critiqués et
rejetés.

.55 un danger de l’intérieur
Quand je lis tous les livres sur les derniers jours, je suis très troublé. On nous met en garde constamment contre le Mouvement du
Nouvel  Age  et  les  humanistes  du  monde.  On  nous  dit  que  la  menace  vient  de  l'Hindouisme,  du  Bouddhisme,  de  l'Islam,  des
Universalistes ou des adeptes du Nouvel Age qui méditent dans la position du lotus. Pourtant, ces auteurs ne voient pas que le Nouvel
Age est entré dans l'Eglise par la psychologie chrétienne, par le mouvement des signes et des prodiges, et par celui de la Parole de
Foi. Le vrai danger ne vient pas de l'extérieur, mais de l'intérieur de l'Eglise     ! Il vient des églises évangéliques qui ont accepté l'esprit
du monde, et l'idée que Dieu n'est qu'un Dieu d'amour et de tolérance. Ce n'est pas du tout ce que je crois     ! La Parole de Dieu dit que
nous serons livrés aux synagogues (les équivalents de nos églises modernes), que nous serons trahis par nos frères, etc… Pourquoi
nos dirigeants ne voient-ils pas cela     ? Surtout parce que nous avons ouvert toutes grandes les portes de l'Eglise à la psychologie
chrétienne, cette pseudoscience humaniste teintée de Nouvel Age     !
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Fin de cette série de 9 articles.

A226 La croix et la marche par l'esprit.
Article de Henri Viaud-Murat

Voulez-vous savoir ce qui est au coeur de l'Evangile de Jésus-Christ ? 
Tout au long de notre voyage en Guadeloupe, nous avons prêché sans cesse le message de la croix et de la marche par l'esprit. Voici,
dans sa simplicité, l'essentiel de ce message, qui est au cœur de la Bonne Nouvelle.
Le Seigneur Jésus a accompli une œuvre magnifique, grandiose, unique. Il est mort sur la croix pour nos péchés, et Il est ressuscité
pour notre justification. Par la repentance et la foi en Son Nom, nous pouvons recevoir non seulement le pardon de tous nos péchés,
mais Il nous fait aussi passer par une nouvelle naissance spirituelle. Par cette naissance, nous pouvons apprendre à marcher par
l'esprit, et cesser de produire les œuvres de la chair.
Voici quelques idées simples, qui sont au cœur du message de l'Evangile. Rappelons-nous toujours que les choses de Dieu sont
simples. L'apôtre Paul nous exhorte à ne pas nous éloigner de la simplicité de l'Evangile, pour ne pas déchoir de la grâce.

La nouvelle naissance : quelle est la nature de notre esprit régénéré ?
La nouvelle naissance est un acte souverain de Dieu. Nous ne pouvons pas nous faire nous-mêmes naître de nouveau. C'est Dieu qui
nous fait naître de nouveau.
Quelles sont les conditions à remplir pour passer par la nouvelle naissance ?
C'est le Saint-Esprit qui convainc le monde de péché, de justice et de jugement. Il veut faire la lumière sur l'état spirituel réel des
hommes,  depuis  la  chute  d'Adam  et  d'Eve.  Depuis  le  péché  originel,  l'humanité  a  été  plongée  tout  entière  dans  les  ténèbres
spirituelles. L'homme a été coupé de Dieu, qui est Vie, Lumière, Sainteté, Vérité et Justice. L'homme est devenu membre du royaume
de Satan, où tout est mort, ténèbres, impureté, mensonge et iniquité.
Adam était un être spirituel. Il fonctionnait pleinement au niveau de son esprit, par lequel il était en communication immédiate et en
communion avec Dieu. Son âme limpide et son corps pur étaient au service de son esprit.
A l'instant où Adam et Eve ont désobéi, ils ont été plongés dans la mort spirituelle. Satan est le Prince de la Mort. Il vit dans la mort
spirituelle, qui est le contraire absolu de tout ce qu'est Dieu. Dieu est la Vie éternelle. Par leur mort spirituelle, Adam et Eve, et tous
leurs descendants après eux, ont été unis à Satan par la mort spirituelle qui leur était commune.
Dieu, dans sa grâce, n'a pas voulu qu'Adam et Eve utilisent consciemment la puissance de leur esprit, une fois que celui-ci a été
plongé dans la mort. Adam et Eve sont donc descendus à un niveau de conscience inférieur à celui de l'esprit. Ils ont presque perdu la
conscience qu'ils avaient un esprit, comme si une séparation avait été placée par Dieu entre leur esprit et leur âme.
En effet, s'ils étaient restés conscients de leur esprit, et s'ils avaient pleinement utilisé la puissance de leur esprit, ils seraient devenus
immédiatement des occultistes et des sorciers. La Loi de Dieu interdit formellement de pénétrer dans le monde spirituel et d'avoir des
contacts avec les esprits ou les démons.
La vie intérieure de l'homme allait dorénavant se limiter à l'usage des capacités de l'âme, c'est-à-dire de ses capacités intellectuelles,
émotives et volitives. Ces capacités, quoique très puissantes, sont bien moins dangereuses, pour un être coupé de Dieu, que les
capacités de son esprit.
L'homme n'était plus sous l'empire de la loi de l'esprit de vie, mais était tombé sous le contrôle absolu de la loi du péché et de la mort.
Il ne pouvait être de nouveau en contact vivant avec Dieu qu'en passant par une nouvelle naissance spirituelle, car Dieu, qui est Esprit,
et qui est Vie, ne peut pas être en communion avec l'esprit de l'homme non régénéré, qui est plongé dans la mort.
C'est pour cela que Dieu, dans Son amour, a envoyé Son Fils Jésus dans une chair semblable à la nôtre, mais sans péché, pour
racheter ceux qui étaient sous l'empire de la mort. Le châtiment qui devait tomber sur nous est tombé sur Jésus. Il a porté sur la croix,
dans Son corps, non seulement nos péchés, mais aussi notre nature de péché. Il a entraîné dans Sa mort rédemptrice tout ce qui était
mauvais aux yeux de Dieu : le péché, l'iniquité, la maladie, l'infirmité, la mort même, ainsi que Satan et le monde.
Par Sa résurrection, le Seigneur a créé un monde nouveau. Tous ceux qui se repentent de leurs péchés reçoivent, par la foi en Lui, un
plein pardon et une vie nouvelle, la vie même de Dieu.
Dieu prend notre esprit mort, séparé de Lui, et le recrée à neuf. Comme au début, lors de la création d'Adam, Dieu recrée notre esprit
à Son image, à Sa ressemblance.
Jésus est l'image du Père. Celui qui a vu Jésus a vu le Père. De même, notre esprit nouveau est recréé à l'image de Jésus. Celui qui
voit Jésus, tel qu'Il est révélé dans la Bible, voit le modèle de notre esprit régénéré.
Notre esprit régénéré est réellement "l'homme nouveau" dont parle l'apôtre Paul. Cet homme nouveau est revêtu de la justice parfaite
de Christ. Il est participant de la nature divine. Il est créé sans ride, ni tache, mais saint et irrépréhensible.
Dieu, qui voulait dès le départ créer une Epouse digne de Son Fils, peut à présent reprendre Son plan interrompu par la chute et le
péché. La véritable Eglise, née de Christ, constitue Son Epouse. Elle est sortie du côté percé de Jésus, comme Eve est sortie du côté
d'Adam. Elle est créée parfaite et sainte, et c'est un don de la grâce de Dieu.
"Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées ; voici, toutes choses sont devenues
nouvelles" (2 Cor. 5 : 17).
"Voici donc ce que je dis et ce que je déclare dans le Seigneur, c'est que vous ne devez plus marcher comme les païens, qui marchent
selon la vanité de leurs pensées. Ils ont l'intelligence obscurcie, ils sont étrangers à la vie de Dieu, à cause de l'ignorance qui est en
eux, à cause de l'endurcissement de leur cœur. Ayant perdu tout sentiment, ils se sont livrés à la dissolution, pour commettre toute
espèce d'impureté jointe à la cupidité. Mais vous, ce n'est pas ainsi que vous avez appris Christ, si du moins vous l'avez entendu, et si,
conformément à la vérité qui est en Jésus, c'est en lui que vous avez été instruits à vous dépouiller, eu égard à votre vie passée, du
vieil homme qui se corrompt par les convoitises trompeuses, à être renouvelés dans l'esprit de votre intelligence, et à revêtir l'homme
nouveau, créé selon Dieu dans une justice et une sainteté que produit la vérité" (Ephésiens 4 : 17-24).
L'homme nouveau est notre esprit nouveau, régénéré en Christ. Il est créé "selon Dieu," c'est-à-dire à l'image de Dieu ou de Jésus,
dans une justice et une sainteté parfaites.
"Ne mentez pas les uns aux autres, vous étant dépouillés du vieil homme et de ses œuvres, et ayant revêtu l'homme nouveau, qui se
renouvelle, dans la connaissance, selon l'image de celui qui l'a créé" (Col. 3 : 9-10).
L'homme nouveau est relié étroitement à Christ, dont il dépend entièrement. Il se renouvelle constamment en Christ, et à Son image.
Mais il se renouvelle dans la connaissance. Il s'agit de la connaissance spirituelle de la Parole de Dieu. C'est elle qui nous révèle ce
que nous sommes en Christ. Plus cette connaissance est claire, et plus notre foi est forte et grande.
Un Chrétien qui n'a pas la connaissance claire de la nature de son esprit nouveau en Christ est un Chrétien qui ne peut pas exercer
une foi forte pour renoncer aux œuvres de la chair. C'est un Chrétien "flottant à tout vent de doctrine," faible et vaincu. Or le grand
Vainqueur de Golgotha a prévu que Ses enfants soient tous vainqueurs en Lui !
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Il est absolument essentiel, pour apprendre à marcher par l'esprit, de comprendre, et de croire, que Dieu a créé en nous un esprit
nouveau, qui est notre nouvelle nature en Christ, et que cet esprit nouveau est déjà, dès le départ, créé pur, parfait, sans ride ni tache,
mais saint et irréprochable ! C'est aussi cela, la Bonne Nouvelle de l'Evangile !
Toute l'œuvre de sanctification, après la nouvelle naissance, ne concerne aucunement notre esprit régénéré, qui est déjà saint. Mais
elle ne concerne que notre âme et notre corps. Un Chrétien qui n'aurait pas complètement appris à marcher par l'esprit, dans sa vie de
tous les jours, mais qui n'aurait aucun péché connu non confessé, au moment du retour de Jésus, est donc prêt pour l'enlèvement,
puisqu'il est déjà, dans son esprit, sans ride, ni tache, ni rien de semblable ! Alléluia !
S'il lui faut toutefois apprendre à marcher par l'esprit sur cette terre, c'est afin de manifester pleinement le Seigneur Jésus dans son
corps mortel, afin que le monde et l'Eglise voient Jésus en lui 

Une seule nature, ou deux natures ?
Il existe une grande confusion dans les pensées de nombreux Chrétiens. Ils se demandent s'ils possèdent une, ou deux natures. Ils se
rendent compte, même après leur nouvelle naissance, qu'il y a en eux beaucoup de pensées et de désirs impurs, en même temps que
beaucoup de pensées et de désirs divins. Ils savent, parce que la Parole de Dieu le dit, qu'ils sont "morts et ressuscités en Christ." Ils
confessent que leur "vieille nature" est morte en Christ. Mais ils sont également prompts à confesser que cette vieille nature "ressuscite
bien facilement" !
En réalité, le Chrétien né de nouveau ne peut pas avoir deux natures ! Il aurait ainsi, à sa mort, une "vieille nature" mauvaise, qui irait
en Enfer, et une "nouvelle nature" venant de Dieu, qui irait au Paradis ? C'est un non-sens !
Le Chrétien né de nouveau n'a qu'une seule nature : l'homme nouveau, son esprit régénéré. Qu'est devenu sa vieille nature, ou le
"vieil homme" ? Il est mort et enterré en Christ, il a disparu, il a été remplacé par l'homme nouveau !
D'où viennent donc les pensées et les désirs mauvais qui continuent à se manifester à l'intérieur de la conscience humaine ?
Ils proviennent de la chair, qui continue à demeurer dans les membres du Chrétien né de nouveau, jusqu'à sa mort, ou jusqu'au retour
du Seigneur.
La "chair" est une puissance de péché et de mort, héritée de la chute. C'est une puissance vivante, qui a des désirs, des passions et
des pensées. Il ne s'agit pas d'un objet inanimé. Je compare souvent la "chair" à une portion de l'esprit de Satan, qui a été injectée
dans l'être humain au moment de la chute d'Adam et d'Eve. C'est dans la chair qu'agit pleinement la loi du péché et de la mort dont
Paul parle dans Romains 8.
La chair, par la loi du péché et de la mort, contrôlait complètement notre vieille nature. Notre esprit coupé de Dieu était entièrement
sous la coupe de cette loi de péché et de mort.
Notre nouvelle naissance ne concerne que notre esprit.  Notre âme et notre corps physique ne sont pas passés par une nouvelle
naissance. Romains 6 nous révèle que le péché habite dans nos membres. Il n'habite plus dans l'esprit d'un Chrétien né de nouveau,
mais il continue à habiter dans ses membres physiques.
Lorsque nous comprenons que les pensées et désirs mauvais qui se manifestent encore dans notre conscience ne proviennent pas de
notre vieille nature, ni de nous-mêmes, mais proviennent de la chair qui habite dans nos membres, nous avons déjà franchi un grand
pas vers la délivrance complète de cette loi de péché et de mort !

Bien faire la différence entre l'âme et l'esprit.
Là encore, il y a une grande confusion dans les pensées. Avant sa conversion, l'homme naturel fonctionne en général uniquement au
niveau de son âme. Or cette âme est entièrement contrôlée par la loi de péché et de mort qui est dans la chair. Les pensées, les désirs
et les volontés mauvaises, conçues au niveau de la chair, se manifestent dans la conscience humaine au niveau de l'âme.
L'âme du Chrétien est la partie psychologique de son être intérieur. C'est le lieu où se manifestent ses pensées (vie intellectuelle), ses
désirs et émotions (vie émotionnelle et sentimentale) et ses volontés (vie volitive).
Il faut absolument bien comprendre une chose très importante : l'âme ne produit pas ces pensées, ces désirs ou ces volontés. L'âme
est neutre en soi. Mais l'âme est un instrument qui permet de capter, et de manifester au niveau de notre conscience, ces pensées,
émotions et volontés. Mais la source de ces pensées, émotions et volontés peut avoir deux origines chez le Chrétien : elles peuvent
provenir de Dieu, par son esprit régénéré, ou de Satan, par la chair qui habite dans ses membres. N'oublions jamais que la chair est
une puissance spirituelle. C'est donc un esprit, qui a des désirs, des pensées et des émotions contraires à celles de l'esprit régénéré.
Notre esprit régénéré possède des capacités infiniment supérieures à celles de l'âme. Parmi ces capacités, citons l'intuition spirituelle,
l'adoration en esprit et en vérité, la communion, la révélation immédiate, la connaissance spirituelle. Toutes ces capacités commencent
à fonctionner dès notre nouvelle naissance, mais nous ne sommes pas encore habitués à fonctionner au niveau spirituel.
Au début de notre conversion, et pendant plus ou moins longtemps, il y a un mélange au niveau de notre être psychologique, ou
encore de notre âme. Celle-ci capte des "émissions" provenant de la chair, et d'autres provenant de l'esprit.
Tout le travail de sanctification consiste à reconnaître tout ce qui vient de la chair, pour renoncer par la foi, et par un acte de volonté, à
toutes ces choses charnelles, et aussi à reconnaître tout ce qui vient de l'esprit, pour nous en "revêtir," ou le manifester dans tout notre
comportement.
C'est là qu'interviennent constamment le Saint-Esprit et la Parole de Dieu. Ce sont eux qui nous permettent d'exercer et d'affiner
constamment notre discernement spirituel, au niveau de nos pensées, de nos désirs et de nos volontés, pour nous "dépouiller" de tout
ce qui provient de la chair, et nous "revêtir" de tout ce qui provient de l'esprit. 
C'est l'épée de l'Esprit, qui est la Parole de Dieu, qui effectue cette séparation en nous.
Puisque l'âme est neutre en soi, et qu'elle peut être au service soit de la chair soit de l'esprit, elle n'est donc pas mauvaise en soi.
Certains auteurs chrétiens se sont élevés contre l'âme et l'ont condamnée, comme étant mauvaise en soi. Mais ce qui est mauvais,
c'est ce qui se manifeste au niveau de notre âme, quand cela provient de la chair. C'est la chair qui est mauvaise, et non l'âme !
Le Seigneur Jésus, en tant que Dieu incarné dans un corps humain, possédait une âme, et Son âme n'avait rien de mauvais, parce
que sa chair était pure, et Son Esprit divin. De même, en tant que nouvelles créations en Christ, nous pouvons apprendre à mettre de
plus en plus notre âme au service de l'esprit, en la purifiant de tout ce qui provient de la chair.
Il en est de même pour le corps physique. Il est neutre en soi. La chair, en tant que puissance de péché et de mort, habite dans le
corps physique, dans nos membres. Mais la "chair" n'est pas la même chose que notre corps physique. On a simplement appelé
"chair" cette puissance de péché et de mort parce qu'elle habite dans notre chair physique. Mais notre corps, qui est neutre en soi,
peut être, comme l'âme, un instrument au service de la chair, ou au service de l'esprit.
Il est donc possible, dans ce corps mortel, de manifester pleinement le fruit de l'esprit, qui est le caractère même de Jésus. Mais, pour
cela, il faut apprendre à marcher par l'esprit et plus par la chair !
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L'œuvre de la croix.
L'œuvre de la croix est au centre de la marche par l'esprit ! La croix est le lieu où Christ est mort. Quand on parle de "la croix," on parle
donc de la mort de Jésus-Christ. Le Seigneur a entraîné dans Sa mort toute l'ancienne création souillée par le péché. Il nous a fait
mourir en Lui. Par Sa mort, tous les ponts ont donc été coupés entre notre ancienne vie de péché, plongée dans la malédiction depuis
Adam et Eve, et notre nouvelle vie, reçue par la résurrection de notre esprit.
Par Sa mort, Jésus a détruit la mort qui régnait en nous. Par Sa résurrection, Il nous a ressuscités en Lui et avec Lui, et nous a fait
rentrer pleinement dans le Royaume de Dieu.
La croix, ou la mort de Jésus, a donc établi une barrière infranchissable entre la chair, puissance de péché qui appartient au Royaume
de Satan, et notre esprit nouveau, puissance de justice divine qui appartient au Royaume de Dieu et de Christ !
Si nous avons compris quelle est à présent notre position spirituelle de fils et filles de Dieu, participants de la nature divine en Christ,
assis dans les lieux célestes en Christ, complètement libérés de la loi de péché et de mort qui est dans la chair, nous pouvons, par la
foi en l'œuvre de Christ, avoir une pleine victoire sur toutes les impulsions de la chair qui habite encore dans nos membres !
Nous ne sommes pas encore délivrés de la présence de la chair en nous, mais nous sommes complètement délivrés de son contrôle !
La chair nous contrôlait, parce qu'elle avait réussi à nous faire croire que toutes les pensées et désirs mauvais que nous ressentions
encore en nous provenaient de nous-mêmes ! Comment pouvions-nous être délivrés, puisque nous pensions que ces choses venaient
de nous-mêmes ? C'est la ruse suprême de la chair !
A présent, nous voyons clair, et nous ne nous laissons plus prendre au piège. Quand nous sommes dans la foi dans l'œuvre de Christ,
et quand nous savons qui nous sommes en Lui, il nous est très facile, par la foi, de renoncer à livrer nos membres aux impulsions de la
chair ! C'est la vie de l'esprit qui s'exprime naturellement dans tout notre comportement de tous les jours, parce que nos yeux sont
constamment sur Christ et que nous gardons Sa Parole dans notre cœur !
Toute expérience de la vie quotidienne devient alors une occasion de voir où nous en sommes, et d'apprendre à marcher, non plus par
la chair, mais par l'esprit ! Que Dieu soit béni pour Son plan parfait !

En résumé
Ce qui vient d'être exposé peut être résumé en quelques phrases simples, qui peuvent nous servir de guide pour méditer la Parole de
Dieu :

 Par la repentance et la foi en Jésus, nous obtenons le pardon de nos péchés, et Dieu nous fait naître de nouveau en Christ.
 Par cette nouvelle naissance, nous recevons une nouvelle nature, entièrement différente de la nature que nous avions avant.

Cette nature est semblable à celle de Jésus. Elle est pure, sainte, parfaite et juste, à l'image de celle de Dieu. Nous devons
nous identifier par la foi avec cette nouvelle nature, qui est notre nouveau "moi" en Christ.

 Dans cette nouvelle nature, toutes les malédictions du passé et de nos ancêtres sont définitivement coupées. Nous recevons
une pleine jouissance de notre héritage céleste. Christ peut maintenant vivre pleinement dans tous Ses rachetés.

 Notre ancienne nature a disparu. Mais il reste encore, dans nos membres, une puissance de mort et de péché qui s'appelle
"la chair," et qui a les mêmes pensées, passions et désirs mauvais que notre ancienne nature.

 La croix, ou encore la mort de Jésus, a établi une barrière infranchissable entre la chair et notre nouvelle nature de fils de
Dieu. Pour pouvoir bénéficier de la protection de cette barrière, nous devons nous installer, par la foi, du "bon côté" de la
croix, c'est-à-dire dans le Royaume de Dieu, là où la chair ne peut accéder. En d'autres termes, je dois croire ce que Dieu dit
que je suis en Christ, et cesser de me regarder comme celui que j'étais avant, quand j'étais un pécheur contrôlé par la chair.
J'ai fondamentalement changé de nature.

 Si nous restons dans l'ignorance ou dans l'incrédulité, nous demeurons du "mauvais côté" de la croix, c'est-à-dire du côté de
la chair, qui peut alors nous contrôler comme elle le faisait auparavant. Mais la loi de l'esprit de vie en Jésus-Christ nous a
libérés de la loi du péché et de la mort qui est dans la chair ! Dès lors, nous pouvons pleinement apprendre à marcher par
l'esprit et plus par la chair. Cet apprentissage est alors rapide, car nous possédons les clefs de notre progression spirituelle.

A227 Eglise de la fin des temps : églises spirituelles ou organisations humaines
Avis
12B très beau développement sur le principe satanique de l’autorité pyramidale.
Source

Article de S. R. Shearer (Antipas ministries)
Quelle est la vraie nature de l'Eglise organisée dans cette fin des temps, et quelle doit être l'attitude des Chrétiens fidèles?
Source http://www.endtimesnetwork.com/oldnews/vol11no1.html

Introduction
S. R. Shearer est l'un des responsables d'Antipas Ministries. Il explique dans cet article, à la lumière de la Bible, quelle est la vraie
nature de l'Eglise "organisée" ou "institutionnelle" dans ces temps de la fin, et quelle devrait être l'attitude des Chrétiens véritables.

.1 "Doctrine des deux épées"
"Jésus les appela, et dit : Vous savez que les chefs des nations les tyrannisent, et que les grands les asservissent. Il n'en sera pas de
même au milieu de vous. Mais quiconque veut être grand parmi vous, qu'il soit votre serviteur ; et quiconque veut être le premier parmi
vous, qu'il soit votre esclave. C'est ainsi que le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie comme
la rançon de plusieurs" (Matthieu 20 :25-28).
"Or, le Seigneur c'est l'Esprit ; et là où est l'Esprit du Seigneur, là est la liberté" (2 Cor. 3 :17).
Tous les "Chrétiens" du "monde occidental" ont toujours dû rendre hommage à deux "souverains". Le premier était l'Etat, sur le plan
temporel, et le deuxième était "l'Eglise", sur le plan spirituel. Ces deux puissances jumelles, le "Roi" et "l'Eglise", ont toujours gouverné
l'existence de "homme occidental".  C'était  particulièrement vrai pendant le Moyen Age, mais cela continue à être vrai aujourd'hui,
malgré les protestations des partisans de la laïcité. Nous devons rendre à César ce qui lui revient, mais nous devons aussi rendre des
comptes à "l'Eglise de Dieu".
Hildebrand, qui devint le Pape Grégoire VII, de 1073 à 1085, et qui fut peut-être l'un des plus grands Papes, a écrit ceci     :
"Le  pouvoir  spirituel  et  le  pouvoir  temporel  sont  confiés  à  deux  ordres distincts,  quoiqu'ils  exercent  tous  deux  leur  autorité  par
délégation divine. Chaque ordre est souverain dans son domaine d'influence propre, et chacun est indépendant de l'autre, pour ce qui
touche à ses prérogatives. Mais le Roi est soumis à l'évêque pour les choses spirituelles, comme l'évêque l'est au Roi pour les choses
temporelles".

http://www.endtimesnetwork.com/oldnews/vol11no1.html
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Cette doctrine fut connue sous le nom de "Doctrine des deux épées", l'épée temporelle et l'épée spirituelle. Toutefois, c'est l'épée
spirituelle qui finit par exercer un pouvoir absolu.
L'Eglise a prétendu que les lois de Dieu étaient éternelles, et que chaque fois qu'un conflit devait éclater entre l'Etat et l'Eglise, c'était
l'Etat qui devait se soumettre. Pourquoi ? Parce que c'était l'Eglise qui était dépositaire des lois spirituelles éternelles. Par conséquent :
"Toutes les lois et coutumes humaines qui étaient en opposition avec les lois spirituelles devaient être considérées comme nulles et
non avenues".
On ne devait donc tolérer aucune opposition à la voix de l'Eglise : "Quand Rome a parlé, la cause est entendue" !
Les partisans de la laïcité tendent à croire que notre époque n'est plus à de tels raisonnements, et qu'il est très naïf de continuer à
penser cela. En réalité, la plupart des Chrétiens sincères, encore aujourd'hui, s'ils devaient choisir entre obéir à la "loi de Dieu" (c'est-à-
dire à l'Eglise), et obéir à la "loi des hommes" (c'est-à-dire à l'Etat), choisiraient sans hésiter d'obéir à la "loi de Dieu".
Il suffit de considérer la guerre culturelle qui fait rage aux Etats-Unis pour avoir une confirmation de ce fait, en particulier pour ce qui
concerne l'avortement et l'homosexualité. En vérité, les partisans de la laïcité sont en train de commettre une grossière erreur en sous-
estimant la puissance de "l'épée spirituelle", c'est-à-dire la primauté de la "loi de Dieu" sur la "loi des hommes", dans le système de
valeurs de la plupart des Américains aujourd'hui. Ce faisant, il se peut qu'ils soient en train de creuser leur propre tombe, dans cette
guerre culturelle toujours plus violente.

.2 Un tel raisonnement n'est pas biblique
C'est ce qui incite beaucoup de Chrétiens à militer  pour que l'Eglise s'engage dans l'arène politique pour "redresser la société".
Toutefois, un tel raisonnement n'est  absolument pas biblique. C'est  pourtant ce type de raisonnement qui va provoquer le grand
désastre spirituel des derniers temps.
Certes, nous devons placer les intérêts de l'Eglise au-dessus de ceux de l'Etat. Cela rejoint ce qu'affirmait Hildebrand. C'est aussi ce
qu'affirme la Droite Religieuse aujourd'hui.  Mais Hildebrand, comme la Droite Religieuse, vont en fait  bien plus loin que cela.  Ils
affirment qu'il existe entre l'Eglise et l'Etat une relation quasiment symbiotique, qui devrait être recherchée et développée. Pourtant, il
est clair que la lecture littérale des Ecritures ne confirme nullement un tel raisonnement, même si l'Eglise est détentrice de l'autorité
suprême. Jésus a dit :
"Mon royaume n'est pas de ce monde, répondit Jésus. Si mon royaume était de ce monde, mes serviteurs auraient combattu pour moi
afin que je ne fusse pas livré aux Juifs ; mais maintenant mon royaume n'est point d'ici-bas" (Jean 18 :36).
De son côté, l'apôtre Jean nous révèle que "le monde entier est sous la puissance du malin" (1 Jean 5 :19).
Puisque le Royaume du Seigneur n'est pas de ce monde, comment pourrait-il avoir la moindre relation avec le monde, surtout quand
l'Ecriture affirme que ce monde est tout entier "sous la puissance du malin"     ? Bien entendu, cela n'est pas possible     ! Ceux qui affirment
que cela est possible sont appelés "adultères" par la Bible     :
"Adultères que vous êtes ! Ne savez-vous pas que l'amour du monde est inimitié contre Dieu ? Celui donc qui veut être ami du monde
se rend ennemi de Dieu" (Jacques 4 :4).
Il faut noter à cet égard qu'un adultère est quelqu'un qui a rompu sa relation légitime avec son conjoint, pour s'engager dans une
relation illégitime avec une autre personne. C'est exactement ainsi que la Bible définit les Chrétiens qui désirent s'engager dans la
moindre association avec ce monde.
Comment est-il donc possible que tant de Chrétiens évangéliques (dont une grande partie de leurs dirigeants) puissent approuver des
relations  illégitimes  entre  l'Eglise  et  l'Etat,  comme  Hildebrand  les  réclamait,  et  comme  la  Droite  Religieuse  les  réclame  avec
insistance ? La réponse est simple : parce que l'Eglise est tombée dans l'apostasie !

.3 L'apostasie
Apostasier signifie "chuter" et "s'écarter de la vérité". La Bible dit :
"Que personne ne vous séduise d'aucune manière ; car il faut que l'apostasie soit arrivée auparavant (avant le jour de la résurrection
et de l'enlèvement), et qu'on ait vu paraître l'homme du péché, le fils de la perdition" (2 Thessaloniciens 2 :3).
De quelle apostasie s'agit-il ? De quoi l'Eglise s'est-elle écartée, et vers quoi s'est-elle dirigée ? Elle a quitté le Ciel pour chuter dans le
monde. Elle a quitté le domaine de l'Esprit pour tomber dans celui de la chair. Il est très important de le comprendre. L'apostasie
n'implique pas nécessairement l'adoption de toutes sortes de fausses doctrines, ni le fait de chuter dans le péché, bien que cela puisse
être le cas. Il ne fait toutefois aucun doute que ces choses finissent par accompagner l'apostasie. Mais l'apostasie commence quand
les Chrétiens cessent de se considérer uniquement comme membres du Royaume céleste de Christ,  pour se considérer comme
membres du royaume de ce monde, qui est sous le contrôle et la domination de Satan (voir Jean 14 :30, 1 Jean 5 :19, etc…).
L'apostasie commence par le fait d'adopter un raisonnement qui nous aveugle à l'état transitoire de nos rapports avec ce monde, et qui
finit par nous faire croire (même si nous ne l'admettons pas ouvertement) que nous sommes davantage citoyens de ce monde que
citoyens du Ciel. Ce raisonnement s'installe en nous quand nous commençons à nous attacher aux choses et aux "trésors" de cette
vie, à notre voiture, à notre maison, à notre carrière, etc… Cet attachement finit par nous enlacer complètement, et nous ne nous
considérons plus comme des "étrangers" et des "pèlerins" sur cette terre, mais comme des "résidents permanents" ! Croyez-nous,
quand, au sein du Ministère Antipas, nous affirmons que Paul ne plaisantait pas quand il disait :
"Car nous n'avons rien apporté dans le monde, et il est évident que nous n'en pouvons rien emporter ; si donc nous avons la nourriture
et le vêtement, cela nous suffira. Mais ceux qui veulent s'enrichir tombent dans la tentation, dans le piège, et dans beaucoup de désirs
insensés et pernicieux qui plongent les hommes dans la ruine et la perdition. Car l'amour de l'argent est une racine de tous les maux ;
et quelques-uns, en étant possédés, se sont égarés loin de la foi, et se sont jetés eux-mêmes dans bien des tourments" (1 Tim. 6 :7-
10).
Si,  en  tant  que  Chrétiens,  nous  avons  consenti  à  nous  attacher  aux  "choses  de  ce  monde",  nous  avons  réuni  les  conditions
nécessaires pour nous ouvrir à la séduction satanique, et à croire que l'Eglise peut s'engager dans une relation fructueuse avec le
monde     ! Une telle pensée est insensée ! Puisque l'Ecriture affirme avec une telle force que nous sommes étrangers à ce monde
(Hébreux 11 :13), qu'avons-nous à faire avec la politique, par exemple ? Rien, bien entendu ! Puisque nous appartenons à un autre
Royaume, pourquoi voulons-nous nous ingérer dans les affaires intérieures d'un royaume étranger ? Car c'est réellement comme cela
que nous devrions considérer ce monde, lorsque nous sommes passés par la nouvelle naissance. La Bible dit :
"Si vous étiez du monde, le monde aimerait ce qui est à lui ; mais parce que vous n'êtes pas du monde, et que je vous ai choisis du
milieu du monde, à cause de cela le monde vous hait" (Jean 15 :19).
S'engager politiquement dans un monde qui nous hait ne fait que nous révéler comme des imposteurs, des gens qui n'accordent pas
beaucoup d'importance au Royaume du Seigneur Jésus-Christ.
Nous le répétons, il n'existe aucune association biblique entre le Royaume du Seigneur Jésus-Christ et le royaume de ce monde. Ceux
qui recherchent une telle association, même pour les meilleures des raisons, finiront par découvrir qu'ils sont en guerre contre Jésus-
Christ     !
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.4 La femme assise sur la bête, ou la relation illégale qui s'instaure entre l'Eglise et l'Etat dans les derniers jours
En vérité, c'est cette relation entre l'Eglise et l'Etat que la Bible décrit comme une femme assise sur une bête ! Voici ce que la Bible dit :
"Il me transporta en esprit dans un désert. Et je vis une femme assise sur une bête écarlate, pleine de noms de blasphème, ayant sept
têtes et dix cornes. Cette femme était vêtue de pourpre et d'écarlate, et parée d'or, de pierres précieuses et de perles. Elle tenait dans
sa main une coupe d'or, remplie d'abominations et des impuretés de sa prostitution. Sur son front était écrit un nom, un mystère :
Babylone la grande, la mère des impudiques et des abominations de la terre. Et je vis cette femme ivre du sang des saints et du sang
des témoins de Jésus. Et, en la voyant, je fus saisi d'un grand étonnement" (Apoc. 17 :3-6).
Faites bien attention à cela : ce n'est pas par accident que la Bible parle de cette femme comme une "prostituée" et comme la "mère
des impudiques et des abominations de la terre". Parce que c'est exactement ce qu'elle est : une femme qui a quitté Celui auquel elle
était légitimement unie, pour prendre illégitimement un autre homme comme mari.
Développant ce thème, Dwight Pentecost, du Séminaire Théologique de Dallas, a écrit :
"(A la fin des temps), nous verrons que le monde entier sera rempli par deux personnalités seulement     : une "bête", et une "femme".
Ce que veut dire Pentecost, c'est qu'à la fin des temps, le monde entier sera soumis à un régime théocratique ressemblant à celui que
défendait Hildebrand     : la bête dépendra de l'autorité civile, et la femme de l'autorité religieuse. Cela ressemblera à ce qui se passait en
Iran en 1979, sauf qu'il s'agira du monde chrétien et non du monde musulman. Il ne s'agira plus de l'union entre "la mosquée et l'Etat",
mais entre "l'Eglise et l'Etat"     !
Comprenez bien que nous ne parlons pas de l'irruption de quelque religion étrange du Nouvel  Age, mais d'une religion que se
présentera clairement comme chrétienne. Certes, il s'agira d'un Christianisme apostat, mais néanmoins d'un Christianisme considéré
comme tel par le monde. La plupart des Chrétiens évangéliques (de Barnhouse à Gaebelin, de Chafer à Pentecost, et d'Ironside à
Ryrie (MOI : eux  ??)) sont partisans de ce type de Christianisme.
Il n'entre pas dans le cadre de cet article d'étudier les forces qui œuvrent déjà à faire aboutir ce mariage entre l'Eglise et l'Etat dans
notre monde occidental. Nous aurons l'occasion d'y revenir en détail dans d'autres articles. Il nous suffit de dire pour le moment que ce
processus est déjà bien avancé. Notre propos actuel, après avoir affirmé qu'un tel mariage va certainement se produire, est de nous
inciter à nous poser cette question : "Que devons-nous donc faire ?"

.5 Sortez du milieu d'elle     !
La Bible nous dit très clairement ce que nous devons faire ! Nous devons sortir du milieu d'elle ! (Apoc. 18 :4).
Est-ce que cela signifie que nous ne devons plus rien avoir à faire avec l'Eglise, et que nous devons nous retirer dans l'isolement, le
détachement et la solitude ?
Certainement pas     ! L'Eglise est le témoignage de Dieu sur la terre. Abandonner l'Eglise reviendrait à abandonner ce témoignage. Mais
cela signifie simplement que nous devrons finalement abandonner et quitter "l'Eglise organisée".
Quand nous parlons d'Eglise organisée, nous pensons à toutes les églises qui sont devenues tellement grandes et lourdes qu'elles
finissent par ressembler à n'importe quelle organisation sociale humaine. Elles deviennent des institutions qui s'appuient sur des
comités, des sous-comités, des conseils, des bureaux, des équipes administratives, des cellules organisées, des programmes en tout
genre,  des ordres  du  jour  et  des  plannings,  et  tous  les  aspects  des bureaucraties  modernes,  avec  les  hiérarchies  qui  les font
fonctionner. C'est la direction que prennent toutes les églises en Amérique, petites ou grandes     ! Elles ont abandonné la simplicité pour
devenir des organisations complexes à problèmes     ! C'est la tendance de notre époque     ! En fait, on considère aujourd'hui qu'un pasteur
est un raté s'il s'occupe d'une église de moins de cent membres !
Hélas, pour la plupart des églises aujourd'hui, la réussite se mesure à la taille. Une petite église est une église qui a échoué ! Quand
ce sont les nombres qui comptent, on ne recherche plus la simplicité. Dans de tels systèmes, les gens "suivent le mouvement", et le
conformisme est de règle.
Dans ces églises, ceux qui refusent de se conformer, qui défendent certains principes en refusant de suivre le mouvement général,
n'auront pas tellement besoin de se poser la question s'ils doivent partir ou non ! S'ils veulent rester fidèles à leurs convictions, et s'ils
refusent de garder le silence, ils seront "invités" à partir. Il se peut même que les temps viennent où l'on ne se contentera pas de cela,
et où on leur fera subir des traitements bien pires ! La Bible nous prévient qu'il viendra un temps où :
"Ils vous excluront des synagogues ; et même l'heure vient où quiconque vous fera mourir croira rendre un culte à Dieu" (Jean 16 :2).

.6 Le processus qui est à l'œuvre dans le monde est le même que celui qui est à l'œuvre dans l'Eglise
Pour quelle raison en est-il ainsi     ? Parce que "l'Eglise organisée" actuelle est engagée dans le même processus de "mondialisation"
que le monde politique et économique. Pourquoi donc     ? Parce que l'Eglise fait partie du monde. En fait, l'Eglise a épousé le monde. Il
n'est donc pas surprenant de voir que les mêmes forces qui agissent dans le monde agissent aussi dans l'Eglise     ! Ce processus est
inexorable. Ceux qui veulent s'y opposer seront détruits. Si vous essayez de lutter pour inverser cette tendance, vous avez autant de
chances de réussir qu'un petit épicier de quartier qui voudrait lutter contre un supermarché Carrefour voisin ! Le processus étant le
même, le résultat sera le même !
En vérité, toutes choses vont dans cette direction ! Nos entreprises, nos systèmes politiques, nos nations, nos cultures et, à présent,
nos églises. C'est une direction qui nous conduit dans un système où c'est le "groupe" qui a le dernier mot, et où le "consensus" est le
maître mot. On doit "rendre des comptes au groupe" et à la "hiérarchie" qui le contrôle, alors que celle-ci agit souvent de manière
despotique,  comme dans les églises qui  dépendent de Jack Hayford,  de James Kennedy,  ou qui  dépendaient  de John Wimber,
maintenant décédé. Ce sont des endroits où les "paroissiens" sont conditionnés à croire qu'ils n'ont pas la stature spirituelle suffisante
pour comprendre les Ecritures par eux-mêmes, et que leur seule tâche est d'obéir à leurs dirigeants et de se taire. N'est-ce pas ce
qu'enseigne Bill McCartney, Président des Promise Keepers, quand il déclare :
"Nous, (les laïcs), nous ne pouvons pas dispenser droitement la Parole de Vérité. Nous avons besoin de vous, (nos pasteurs et nos
prêtres), pour nous enseigner !"
C'est  clair !  N'est-ce pas ce qu'enseigne Rick Joyner,  l'un de ces prétendus "prophètes" modernes, quand il  tance les "pasteurs
renégats", pour les exhorter à "suivre le programme", en avertissant tous ceux qui ne le feraient pas que des "actions seront prises
contre eux" :
"Il y a certains pasteurs et conducteurs qui continuent à résister à cette marée de l'unité (c'est-à-dire, selon lui, qui continuent à refuser
de rendre des comptes à une hiérarchie rigide et de se mettre sous une "couverture spirituelle"). Qu'ils sachent qu'ils seront ôtés de la
place qu'ils occupent !"

.7 C'est partout la même chose     !
Ce type de raisonnement se répand partout. Même des prédicateurs appartenant à des dénominations traditionnelles se mettent à
prêcher cela ! Ils enseignent qu'il  ne doit y avoir qu'une église par cité. Mais à leur façon, c'est-à-dire qu'ils encouragent tous les
pasteurs d'une même ville à former des "groupes" devant lesquels chacun sera responsable. Ces groupes seront, bien entendu,
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organisés selon une hiérarchie bien structurée, même si celle-ci est subtile ! On peut donc dire que ce principe est en train d'envahir
toute l'Eglise !
Le mouvement part de ce qui est petit pour aller à ce qui grand, de ce qui est local à ce qui est national, puis à ce qui est international.
On veut aller de ce qui est défini à ce qui est indéfini, de ce qui est simple à ce qui est complexe, de ce qui est pur à ce qui est
mélangé, de ce qui est individuel à ce qui est collectif. C'est ce mouvement qui s'amplifie dans l'Eglise aujourd'hui. Nous le répétons, il
n'y a presque rien qui distingue l'Eglise de ce qui se passe dans le monde politique et économique.
C'est justement contre ce processus que la Bible nous met en garde. Elle nous prévient même que si nous ne quittons pas cette Eglise
apostate, nous participerons à ses péchés (à ceux de la prostituée d'Apocalypse 17), et nous aurons part à ses fléaux (Apoc. 18 :4).

.8 Pourquoi hésitons-nous à partir     ?
Pourtant, la plupart des Chrétiens hésitent à faire le saut. Après tout, il y a tellement peu d'églises qui restent fidèles à la vérité et qui
demeurent fermes dans la foi ! Il y a tellement peu de pasteurs qui veulent résister à cette marée actuelle ! Si l'on ne peut pas trouver
d'église fidèle près de chez nous, que doit-on faire ? Il n'y aura plus personne pour nous enseigner ! Il n'y aura plus personne pour
nous protéger des fausses doctrines !
D'ailleurs, notre "église organisée" est tellement confortable ! On y fait tout pour nous être agréables ! Si nous la quittons, nous quittons
"l'ordre"  pour tomber dans "l'anarchie" !  C'est  un point  important pour beaucoup de Chrétiens.  Malgré tous ses défauts,  "l'Eglise
organisée" fournit un ensemble de repères qui permettent à beaucoup de Chrétiens de s'y retrouver dans leur vie chrétienne . Même la
bureaucratie et la hiérarchie qui la caractérisent, malgré leur caractère abrutissant, présentent au moins un certain confort et une
certaine sécurité. Elles permettent aux fonctions de l'église de s'exercer dans l'ordre, et "structurent" la vie religieuse des Chrétiens.
Elles nous assignent une "place" bien définie, qui s'intègre dans un ensemble cohérent !
Mais il y a pourtant un problème ! Cette hiérarchie et cette bureaucratie qui caractérisent "l'Eglise organisée" caractérisent aussi trop
souvent les entreprises et les systèmes de ce monde, alors que la Bible décrit l'Eglise comme un "corps vivant". Nous ferions donc
bien de prendre le temps de réfléchir et de réexaminer certains concepts avec lesquels nous avons grandi  ! Il y a une très grande
différence entre la hiérarchie et la bureaucratie qui caractérisent le monde des affaires, et la "vie du corps" dont parle la Bible à propos
de l'Eglise ! Hiérarchie et bureaucratie sont les marques des institutions humaines. La vie du corps vient de Dieu. Les premières sont
les marques d'un système mort. Le fonctionnement du corps est caractérisé par la vie. Certes, les systèmes humains mettent de
l'ordre et de l'organisation, mais uniquement au sein du royaume de ce monde, tandis que la "vie du corps" apporte un ordre et une
organisation qui sont caractéristiques du Royaume de Dieu !

.9 Les bureaucraties et les hiérarchies caractérisent l'action de l'homme et non de Dieu
L'homme est un être limité. Il ne peut être qu'à un seul endroit à un moment donné. Il est donc soumis à des limitations non seulement
intellectuelles, mais aussi spatio-temporelles. Il doit donc avoir recours à des systèmes d'autorité institutionnels qui impliquent une
organisation collective, afin de pouvoir contrôler les facteurs espace et temps. C'est pour cette raison que l'homme doit instituer des
bureaucraties et des hiérarchies.
Dans un système collectif, comme on le voit en économie et en politique, l'institution ne peut fonctionner avec ordre et discipline qu'au
moyen d'un système hiérarchisé, où l'autorité s'exerce du haut vers le bas, par tout un système d'intermédiaires. Il y a toujours un
"seigneur" et ses subordonnés. Le prestige et la puissance de ce "seigneur" se mesure à sa place dans la hiérarchie de l'organisation.
Celle-ci a la forme d'une pyramide, dans laquelle l'autorité s'exerce du haut vers le bas, alors que le prestige suit la démarche inverse :
plus on est proche du sommet, et plus notre prestige est grand. C'est ainsi que tout le système peut maîtriser, voire défier, l'espace et
le temps. (1)
Toutefois, cette organisation ne peut être qu'extrêmement rigide, indifférente, impersonnelle et insensible aux besoins des individus qui
la composent. Tous ceux qui composent la base sont dans l'impossibilité de contacter ou de se faire entendre par les dirigeants de
l'organisation. Ils doivent se contenter d'un petit signe de temps en temps ! Le seuls qui peuvent espérer les contacter sont ceux qui
font partie de leur entourage immédiat, ou qui ne sont pas trop éloignés dans la hiérarchie !
Combien ce système est loin de la manière dont Dieu règne ! Le Seigneur sait toutes choses ! "Ne vend-on pas deux passereaux pour
un sou ? Cependant, il n'en tombe pas un à terre sans la volonté de votre Père" (Matthieu 10 :29).

.10 Le caractère pernicieux du pouvoir institutionnel
Il est important de comprendre que l'autorité exercée par les membres d'une organisation institutionnelle ne dépend pas en général de
leurs qualités personnelles, mais de la nature même de l'institution. Le pouvoir n'est pas inhérent à l'individu qui le reçoit. Il est inhérent
à la position qu'occupe cet individu dans l'institution dont il est membre. De ce fait, dans le monde, (comme dans l'Eglise aujourd'hui),
un individu bénéficie du prestige et de la puissance correspondant à la position qu'il occupe dans l'institution dont il est membre.  Si
l'individu quitte sa position dans l'organisation, il perd son prestige et sa puissance. Cela permet d'expliquer l'emprise qu'exercent ces
institutions sur leurs membres, surtout sur ceux qui sont "dans le vent" !
Cela explique aussi pourquoi ces institutions sont des nids de jalousie et de disputes. Elles ne favorisent pas une ambiance "amicale",
"informelle" ou "familiale" ! Car la puissance et le prestige grandissent à mesure que l'on progresse vers le haut de la pyramide. Cette
course vers le haut entretient des combats incessants, chacun s'efforçant d'atteindre le sommet. La route est jonchée de débris divers,
d'amitiés brisées, de coups durs, et des cadavres de tous ceux qui sont tombés parce qu'ils ont été "poignardés dans le dos" par
"d'anciens amis" ! Inutile de dire que ce monde est rempli d'intrigues, de calomnies, de jalousies et d'envies ! Il est peuplé de gens qui
sont assoiffés de prestige, qui obéissent servilement à ceux qui leur sont supérieurs, mais qui dominent eux-mêmes d'une manière
souvent incroyablement dure sur ceux qui leur sont inférieurs !
Plus  l'institution  est  grande,  plus  la  méchanceté  et  la  rancœur  sont  grandes !  Une  grande  taille  favorise  l'anonymat,  donc  la
malveillance.  Finalement,  la  loyauté envers l'institution devient  une loyauté envers soi-même et sa propre carrière     !  La méthode
d'avancement est la cooptation, ce qui encourage les gens à se consacrer au service de ses supérieurs pour mieux progresser eux-
mêmes, à "rentrer dans le moule", à dire les choses que l'on attend d'eux, à passer un coup de brosse à reluire au bon moment, et à
paraître ce que l'on n'est pas.
C. Wrigt Mills, maintenant décédé, qui était Professeur à l'Université Columbia, a écrit ceci :
"Quand nous suivons la carrière de (ceux qui s'efforcent de gravir les degrés de ces institutions), nous pouvons aussi suivre l'histoire
de leur loyauté. Lorsqu'il s'agit de réussir, il faut en premier lieu comprendre que, dans une entreprise moderne, le succès est basé sur
la cooptation. Aujourd'hui, ce ne sont plus les qualités morales et personnelles qui comptent. Un seul facteur est considéré comme
important : le fait de posséder une "personnalité efficace", un charme qui retient l'attention et qui irradie la confiance en soi. Dans cette
nouvelle "manière de vivre", il faut apprendre à sourire souvent et à bien écouter, à ne parler que des choses qui retiennent l'intérêt de
votre interlocuteur,  et  à lui  faire sentir  qu'il  est important. Tout cela doit  être fait  le plus sincèrement possible.  Bref, les relations
interpersonnelles sont devenues des "relations publiques". Il faut savoir sacrifier ses idées et convictions sur l'autel de la réussite
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personnelle, conformément à cette culture d'entreprise. Le but n'est plus d'avancer sur la base de mérites personnels et d'un travail
assidu, mais d'être coopté par une clique, sur des critères souvent complètement différents. Celui qui veut faire carrière et faire partie
de  l'élite  soit  continuellement  persuader  les  autres,  et  se  persuader  lui-même,  qu'il  est  exactement  le  contraire  de  ce  qu'il  est
réellement" (2).
Certes, Mills parle ici de ceux qui veulent réussir dans les entreprises. Mais le même raisonnement peut s'appliquer dans beaucoup
d'églises modernes, dont les pasteurs sont jugés non pas tellement sur leurs convictions et leurs principes, mais sur "l'efficacité de leur
personnalité" et sur leur aptitude à bien savoir écouter.
En fait, par leur nature même, toutes ces institutions humaines ont été structurées pour garantir la manifestation de la duplicité, de la
séduction, et des pires aspects de la nature humaine. On a voulu créer une "ambiance de requins", dans laquelle ne survivent et ne
prospèrent que les traîtres et les vicieux. Dans cette atmosphère, comme l'écrit  Mills, les hommes deviennent facilement durs et
impitoyables.
En vérité, dans ces groupes organisés, (comme dans les églises institutionnelles), il est impossible de se trouver à une position de
commandement, au sein de cette hiérarchie pyramidale, sans se laisser gagner par la corruption intérieure causée par l'adulation qui
accompagne toujours la déférence envers un supérieur hiérarchique. Les organisations humaines, comme beaucoup d'églises et de
dénominations organisées, sont des endroits où l'on peut prendre la pleine mesure de ce qui est écrit dans Jérémie 17 :9 :
"Le cœur est tortueux par-dessus tout, et il est méchant : qui peut le connaître ?"

.11 Les systèmes hiérarchiques, œuvres de l'homme, et non de Dieu
Le Seigneur S'est exprimé pour condamner ces systèmes humains fondés sur les hiérarchies, où l'autorité s'exerce du haut vers le
bas, et où règne une "déférence organisée". Jésus a dit :
"Jésus les appela, et dit : Vous savez que les chefs des nations les tyrannisent, et que les grands les asservissent. Il n'en sera pas de
même au milieu de vous. Mais quiconque veut être grand parmi vous, qu'il soit votre serviteur ; et quiconque veut être le premier parmi
vous, qu'il soit votre esclave. C'est ainsi que le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie comme
la rançon de plusieurs" (Matthieu 20 :25-28).
Jésus ne S'est pas exalté Lui-même :
"Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ, lequel, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à
arracher  d'être  égal  avec  Dieu,  mais  s'est  dépouillé  lui-même,  en  prenant  une  forme de  serviteur,  en  devenant  semblable  aux
hommes ; et ayant paru comme un simple homme, il s'est humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu'à la mort, même jusqu'à la
mort de la croix" (Philippiens 2 :5-8).
Combien une telle attitude est complètement étrangère à l'esprit du monde (et de l'Eglise moderne) ! Ceux qui occupent une position
d'autorité s'élèvent eux-mêmes au-dessus de ceux qui les entourent, et dominent durement et sans merci sur ceux qui dépendent de
leur autorité. Le monde ne peut fonctionner sans une autorité institutionnelle hiérarchisée. Mais ce n'est pas la loi qui règne dans le
Royaume de Dieu ! C'est pourtant sous cette loi que l'Eglise est censée devoir fonctionner ! Sinon, elle fonctionne selon les principes
du monde, c'est-à-dire de la pire manière possible.

.12 Dieu n'a pas besoin d'intermédiaires
Pour contacter Sa création, et les membres de Son Eglise, Dieu n'a nul besoin d'intermédiaires, de bureaucraties et de hiérarchies     ! Il
n'est pas limité par le temps et l'espace. Il peut être partout à la fois. En fait, il n'y a aucun endroit dans l'univers entier où Dieu soit
absent, et, pour Lui, le temps est toujours au présent. Dieu transcende le temps et l'espace. Voici ce que la Bible dit de Dieu :
"Avant que les montagnes fussent nées, et que tu eusses créé la terre et le monde, d'éternité en éternité tu es Dieu. Tu fais rentrer les
hommes dans la poussière, et tu dis : Fils de l'homme, retournez ! Car mille ans sont, à tes yeux, comme le jour d'hier, quand il n'est
plus, et comme une veille de la nuit" (Psaume 90 :2-4).
Et encore :
"Où irais-je loin de ton esprit, et où fuirais-je loin de ta face ? Si je monte aux cieux, tu y es ; si je me couche au séjour des morts, t'y
voilà. Si je prends les ailes de l'aurore, et que j'aille habiter à l'extrémité de la mer, là aussi ta main me conduira, et ta droite me saisira.
Si je dis : Au moins les ténèbres me couvriront, la nuit devient lumière autour de moi ; même les ténèbres ne sont pas obscures pour
toi, la nuit brille comme le jour, et les ténèbres comme la lumière. C'est toi qui as formé mes reins, qui m'as tissé dans le sein de ma
mère. Je te loue de ce que je suis une créature si merveilleuse. Tes œuvres sont admirables, et mon âme le reconnaît bien. Mon corps
n'était point caché devant toi, lorsque j'ai été fait dans un lieu secret, tissé dans les profondeurs de la terre. Quand je n'étais qu'une
masse informe, tes yeux me voyaient ; et sur ton livre étaient tous inscrits les jours qui m'étaient destinés, avant qu'aucun d'eux existât.
Que tes pensées, ô Dieu, me semblent impénétrables ! Que le nombre en est grand ! Si je les compte, elles sont plus nombreuses que
les grains de sable. Je m'éveille, et je suis encore avec toi" (Psaume 139 :7-18).
Mais voici ce que la Bible dit de l'homme :
"Eternel, qu'est-ce que l'homme, pour que tu le connaisses ? Le fils de l'homme, pour que tu prennes garde à lui ? L'homme est
semblable à un souffle, ses jours sont comme l'ombre qui passe" (Psaume 144 :3-4).
Et encore :
"Tu les emportes, semblables à un songe, qui, le matin, passe comme l'herbe : elle fleurit le matin, et elle passe, on la coupe le soir, et
elle sèche. Nous sommes consumés par ta colère, et ta fureur nous épouvante. Tu mets devant toi nos iniquités, et à la lumière de ta
face nos fautes cachées. Tous nos jours disparaissent par ton courroux ; nous voyons nos années s'évanouir comme un son. Les jours
de nos années s'élèvent à soixante-dix ans, et, pour les plus robustes, à quatre-vingts ans ; et l'orgueil qu'ils en tirent n'est que peine et
misère, car il passe vite, et nous nous envolons" (Psaume 90 :5-10).

.13 La relation qui existe entre Christ et chacun d'entre nous
Cela nous permet de parler d'un problème très important : la relation entre Christ et l'Eglise et, tout particulièrement entre Christ et
chaque membre de Son Eglise. Dans les religions des hommes, on ne peut s'approcher de Dieu qu'au moyen d'un intermédiaire, un
"saint homme", un prêtre, quelqu'un qui est censé avoir une relation intime avec Dieu et, d'une manière ou d'une autre, être "plus près"
de Dieu que nous.
Mais cet intermédiaire est lui aussi sous l'autorité d'un supérieur qui est encore plus près de Dieu que lui, et ainsi de suite jusqu'au
sommet de la hiérarchie religieuse !  Toutes ces personnes sont disposées dans une structure en forme de pyramide, et c'est au
sommet de la pyramide que l'on est censé vraiment rencontrer Dieu     ! Par conséquent, dans les religions des hommes, notre relation
avec Dieu n'est jamais une relation directe, mais elle dépend d'un certain nombre d'intermédiaires.
Si nous examinons cette structure en forme de pyramide, propre à beaucoup d'églises organisées, ne ressemble-t-elle pas à la
structure qui  caractérise les organisations de ce monde fini ? Avec leur hiérarchie,  et  les rivalités entre tous ceux qui  s'efforcent
d'atteindre le sommet de la pyramide ? Avec les intrigues, les médisances, les jalousies et les déceptions ? Même si ces églises sont
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enveloppées d'une atmosphère de religiosité, même si leur dureté se cache derrière une fausse douceur et une fausse modestie, les
couteaux sont souvent cachés sous le manteau de la piété et du charme. En outre, tout le monde le sait !
Nous l'avons déjà dit,  toutes ces structures ne sont absolument pas nécessaires pour Dieu ! Mais elles le sont pour les religions
humaines. Bien plus, chaque fois que vous constatez que ces structures organisées prédominent dans la Chrétienté, vous pouvez être
certain que c'est l'homme qui dirige et non Dieu. Ces églises ou organisations sont beaucoup plus rattachées au royaume de ce
monde qu'au Royaume de Dieu. Si c'est le cas, toutes ces organisations vont dans la même direction que le monde, qu'elles se
qualifient comme "chrétiennes" ou non.

.14 Nous sommes parvenus à la fin des temps
Nous sommes parvenus à la fin des temps. Le monde se dirige inexorablement vers une conclusion unique. Toute la terre, organisée
comme une pyramide géante qui englobe toutes les organisations humaines (y compris les églises), toutes les entreprises, toutes les
nations et toutes les cultures, est en train de parvenir à un état d'intégration où tous les hommes seront embrigadés et contrôlés. C'est
cette organisation qui aura le "caractère" de la Bête et qui sera son image     :
"Puis je vis monter de la terre une autre bête, qui avait deux cornes semblables à celles d'un agneau, et qui parlait comme un dragon.
Elle exerçait toute l'autorité de la première bête en sa présence, et elle faisait que la terre et ses habitants adoraient la première bête,
dont la blessure mortelle avait été guérie. Elle opérait de grands prodiges, même jusqu'à faire descendre du feu du ciel sur la terre, à la
vue des hommes. Et elle séduisait les habitants de la terre par les prodiges qu'il lui était donné d'opérer en présence de la bête, disant
aux habitants de la terre de faire une image à la bête qui avait la blessure de l'épée et qui vivait. Et il lui fut donné d'animer l'image de
la bête, afin que l'image de la bête parlât, et qu'elle fît que tous ceux qui n'adoreraient pas l'image de la bête fussent tués. Et elle fit que
tous, petits et grands, riches et  pauvres,  libres et esclaves, reçussent une marque sur leur main droite ou sur leur front,  et  que
personne ne pût acheter ni vendre, sans avoir la marque, le nom de la bête ou le nombre de son nom" (Apoc. 13 :11-17).
Il  est important de comprendre que l'image de la Bête ne sera pas nécessairement une sorte de statue géante, comme certains
théologiens le suggèrent naïvement. A mesure que toutes les organisations et églises humaines sont inexorablement attirées dans
cette structure mondiale, les hommes reflèteront de plus en plus le caractère de la Bête. Ce "Nouvel Ordre Mondial" vers lequel se
presse l'humanité est une structure où la hiérarchie prédomine, où la jalousie et l'envie sont omniprésentes, où la trahison et la haine
sont dans l'ordre normal des choses…
Quelle sera la "marque" de cette image, sa caractéristique principale     ? Ce sera la hiérarchie     ! Partout où prédomine une hiérarchie, il y
a l'image de la Bête ! Du moins, est-elle en train de se former ! Peu importe si cette organisation se dit "chrétienne" ! Cela ne veut rien
dire. C'est la réalité qui compte. Les membres de la secte Moon se disent Chrétiens, mais le fait de le dire ne les transforme pas en
Chrétiens !  Soyez donc certains que si  la hiérarchie prédomine dans votre église,  Satan n'est  pas très loin !  Je vous repose la
question : "Qui a donc besoin d'une hiérarchie pour diriger ?" Vous avez la réponse ! C'est le système humain de ce monde !

.15 Jésus n'a jamais enseigné cela
En ce qui concerne l'Eglise, Jésus n'a jamais enseigné qu'il fallait y établir une hiérarchie. En fait, Il a enseigné exactement l'inverse  !
Je vous supplie de relire soigneusement ce passage :
"Jésus les appela, et dit : Vous savez que les chefs des nations les tyrannisent, et que les grands les asservissent. Il n'en sera pas de
même au milieu de vous. Mais quiconque veut être grand parmi vous, qu'il soit votre serviteur ; et quiconque veut être le premier parmi
vous, qu'il soit votre esclave. C'est ainsi que le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie comme
la rançon de plusieurs" (Matthieu 20 :25-28).
Il n'y a aucune place pour une hiérarchie dans l'organisation de Dieu ! Aucune ! Au contraire, Jésus compare la relation qui nous unit
avec Lui à celle qui unit les sarments au cep. Il a dit :
"Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne
pouvez rien faire" (Jean 15 :5).
A ce sujet, il est important de remarquer qu'une vigne n'est pas comme un arbre, ni comme n'importe quelle autre plante. Elle est
unique, en ce sens qu'elle n'a qu'un "tronc", auquel sont directement rattachés tous les sarments. C'est ce qui différentie la vigne de
toutes les autres formes de végétation. Toutes les feuilles de la vigne sont même en contact direct avec le cep. C'est ce qu'enseigne ce
passage de Jean 15 :5 : nous sommes les sarments du seul Cep véritable, Christ, et nous sommes tous directement reliés à Christ.
Jésus a dit :
"Déjà vous êtes purs, à cause de la parole que je vous ai annoncée. Demeurez en moi, et je demeurerai en vous. Comme le sarment
ne peut de lui-même porter du fruit, s'il ne demeure attaché au cep, ainsi vous ne le pouvez non plus, si vous ne demeurez en moi"
(Jean 15 :3-4).
L'unité que Christ donne est une unité qui découle d'une même Vie partagée, la Vie de Christ. Nous sommes un, parce que nous
partageons tous cette même Vie. Ce n'est pas quelque chose qui nous est imposé de force de l'extérieur, comme dans les systèmes
humains. Mais c'est quelque chose qui vient à nous naturellement, comme l'air que nous respirons. Cela signifie que, dans la mesure
où nous obéissons à Christ et à Sa Parole, nous sommes un avec nos frères et nos sœurs.

.16 Notre porte de sortie     !
Ce que je viens de dire est extrêmement important. Car cette vie de Christ nous permet d'échapper à tous les systèmes humains de ce
monde ! Elle nous permet notamment de ne pas nous conformer à l'image de la Bête. C'est la hiérarchie qui fait marcher tout le
système de ce monde. C'est elle qui lui donne la force, l'énergie, et la direction dont il a besoin. Cela vaut non seulement pour tous les
systèmes économiques et politiques, mais aussi pour toutes les institutions religieuses.  Mais, si nous pouvons nous libérer de la
hiérarchie, et recevoir la réalité qui est en Christ, nous sommes automatiquement libérés du pouvoir de la Bête     !
Cela ne signifie pas que nous encourageons l'anarchie. L'autorité existe dans le Corps de Christ ! Elle existe dans l'Eglise ! La famille
de Dieu sait ce que signifie la soumission     ! Mais ce n'est pas une soumission qui découle d'une autorité extérieure imposée, et de la
force de régulation d'une institution froide. Il s'agit d'une soumission qui découle de la vie de Christ, d'une vie que nous partageons
tous, hommes et femmes, esclaves et hommes libres, noirs et blancs, peu importe.  Comment savons-nous cela ? C'est Jésus qui l'a
dit. N'est-ce pas ce que l'Ecriture dit ? N'est-ce pas ce que Jésus a promis ?
"Et moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre consolateur, afin qu'il demeure éternellement avec vous, l'Esprit de vérité, que le
monde ne peut recevoir, parce qu'il ne le voit point et ne le connaît point ; mais vous, vous le connaissez, car il demeure avec vous, et
il sera en vous. Je ne vous laisserai pas orphelins, je viendrai à vous. Encore un peu de temps, et le monde ne me verra plus  ; mais
vous, vous me verrez, car je vis, et vous vivrez aussi. En ce jour-là, vous connaîtrez que je suis en mon Père, que vous êtes en moi, et
que je suis en vous" (Jean 14 :16-20).
Cette présence intérieure du Saint-Esprit est tellement importante pour nous, que Jésus a dit :
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"Cependant je vous dis la vérité : il vous est avantageux que je m'en aille, car si je ne m'en vais pas, le consolateur ne viendra pas vers
vous; mais, si je m'en vais, je vous l'enverrai" (Jean 16 :7).
Il a ajouté :
"Mais le consolateur, l'Esprit-Saint, que le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses, et vous rappellera tout ce que je
vous ai dit" (Jean 14 :26).

.17 Le ministère du Saint-Esprit et son impact sur la vie de l'Eglise
Nous y voilà ! "Le Consolateur nous enseignera toutes choses" ! Nous n'avons plus besoin d'une classe de prêtres ! Nous avons le
Consolateur. C'est ce qui différentie le Christianisme de toutes les religions des hommes : le ministère du Saint-Esprit en faveur de
tous ceux qui croient en Jésus, quels qu'ils soient ! Nous avons tous accès à ce ministère. Il s'exerce sans aucun intermédiaire !
Comprenez-vous qu'il n'y a plus besoin de hiérarchie, qu'il n'y a plus besoin de bureaucratie ? Il n'y a rien de tout cela dans la Vie de
Christ !
Parce  que  nous  partageons  tous  la  dispensation  du  Saint-Esprit,  nous  partageons  tous  également  la  fonction  de  prêtre  ou  de
sacrificateur. La Bible dit :
"Approchez-vous de lui, pierre vivante, rejetée par les hommes, mais choisie et précieuse devant Dieu ; et vous-mêmes, comme des
pierres vivantes, édifiez-vous pour former une maison spirituelle, un saint sacerdoce, afin d'offrir des victimes spirituelles, agréables à
Dieu par Jésus-Christ" (1 Pierre 2 :4-5).
L'Ecriture dit aussi :
"Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les
vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière" (1 Pierre 2 :9).
A présent, que signifie tout cela, en ce qui concerne la fin des temps     ? Voici ce que cela signifie     : même si nous sommes expulsés (ou
obligés de quitter) "l'Eglise organisée", nous pourrons survivre     ! Nous pourrons poursuivre notre marche     ! Nous avons le Saint-Esprit.
Et, si nous avons le Saint-Esprit, nous avons la vie de l'Eglise     !
Le fait de ne plus appartenir à "l'Eglise organisée" ne signifie pas que nous serons coupés de l'Eglise de Christ !
Nous n'avons pas besoin des mains froides et mortes de la hiérarchie et de la bureaucratie pour nous guider et coordonner notre
activité, pour tout ce qui touche à la vie de l'Eglise. Nous avons le Saint-Esprit et la Parole de Dieu, la Bible. Qu'avons-nous besoin de
plus ?
En tant que simples "laïcs", si nous osons nous saisir des enseignements clairs de l'Ecriture et commencer humblement à nous
engager nous-mêmes dans la vie de l'Eglise, nous découvrirons tout ce que Dieu a merveilleusement prévu pour nous. Tous les
"simples" saints de Dieu verront que l'Eglise peut fonctionner sans l'intervention d'intermédiaires ou de "prêtres" officiels ! La Bible dit :
"Vous êtes le corps de Christ, et vous êtes ses membres, chacun pour sa part" (1 Cor. 12 :27).
Oh ! Que Dieu nous donne la vision de la vie de l'Eglise ! Comme l'a écrit Paul :
"Que  le  Dieu  de  notre  Seigneur  Jésus-Christ,  le  Père  de  gloire,  vous  donne  un  esprit  de  sagesse  et  de  révélation,  dans  sa
connaissance, et qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle
est la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve aux saints, et quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa
puissance, se manifestant avec efficacité par la vertu de sa force" (Ephésiens 1 :17-19)
Et encore :
"Ce mystère, c'est que les païens sont cohéritiers, forment un même corps, et participent à la même promesse en Jésus-Christ par
l'Evangile, dont j'ai été fait ministre selon le don de la grâce de Dieu, qui m'a été accordée par l'efficacité de sa puissance. A moi, qui
suis le moindre de tous les saints, cette grâce a été accordée d'annoncer aux païens les richesses incompréhensibles de Christ, et de
mettre  en  lumière  quelle  est  la  dispensation  du  mystère  caché de  tout  temps en  Dieu  qui  a  créé  toutes  choses,  afin  que les
dominations et les autorités dans les lieux célestes connaissent aujourd'hui par l'Eglise la sagesse infiniment variée de Dieu, selon le
dessein éternel  qu'il  a mis à exécution par Jésus-Christ  notre Seigneur,  en qui  nous avons, par la foi  en lui,  la liberté  de nous
approcher de Dieu avec confiance" (Ephésiens 3 :6-12).

.18 Cette vie chrétienne n'est pas destinée à nous attirer une grande popularité     !
Sans aucun doute, le fait de s'engager dans cette vie nous rangera dans la minorité, et fera de nous un sujet de sarcasme ! Mais n'est-
ce pas ce que nous annonce la Bible ?
"Malheur, lorsque tous les hommes diront du bien de vous, car c'est ainsi qu'agissaient leurs pères à l'égard des faux prophètes !" (Luc
6 :26).
C'est certain ! La vie de Christ n'est pas destinée à nous attirer une grande popularité ! Jésus a dit :
"Entrez par la porte étroite. Car large est la porte, spacieux est le chemin qui mènent à la perdition, et il y en a beaucoup qui entrent
par là. Mais étroite est la porte, resserré le chemin qui mènent à la vie, et il y en a peu qui les trouvent" (Matthieu 7 :13-14).
Et que pourrait-on dire de Paul, quand il rapporte cette plainte du prophète Elie :
"Seigneur, ils ont tué tes prophètes, ils ont renversé tes autels ; je suis resté moi seul, et ils cherchent à m'ôter la vie ?" (Romains
11 :3).
La réponse que Dieu donne à Elie ne contredit pas nécessairement la plainte du prophète. Ceux qui restaient fidèles et qui écoutaient
la Parole de Dieu n'étaient pas très nombreux ! Sinon, pourquoi Paul parlerait-il d'un "reste", quand il mentionne les "sept mille" qui
n'avaient pas fléchi le genou devant Baal ?
"Mais quelle réponse Dieu lui fait-il ? Je me suis réservé sept mille hommes, qui n'ont point fléchi le genou devant Baal. De même
aussi dans le temps présent il y a un reste, selon l'élection de la grâce" (Romains 11 :4-5).
Manifestement, la grande masse de ceux qui composaient le peuple de Dieu étaient tombés dans l'apostasie ! En vérité, quand l'Esprit
de Dieu agit, Il doit invariablement le faire en dehors de la grande majorité de ceux qui proclament appartenir au "peuple de Dieu" ! Il le
fait en-dehors des organisations religieuses !  Ce n'est pas par hasard que Jésus, quand Il était sur la terre, agissait d'une manière
complètement opposée à celle du système religieux de Son temps. A tel point que les chefs religieux se sont sentis obligés de Le faire
crucifier     !
Il en est de même aujourd'hui ! Il est futile que des Chrétiens continuent à croire que s'ils sont fidèles à Dieu et s'ils obéissent à Sa
Parole, leurs amis et les membres de leurs familles vont applaudir à ce qu'ils font et se joindre à eux  ! En fait, choisir Dieu, c'est choisir
d'être incompris et même haï     ! Mais c'est cette haine dont ils sont l'objet qui, selon Jésus, sera le moyen de reconnaître ceux qui ont
vraiment choisi de Le suivre :
"Heureux serez-vous, lorsque les hommes vous haïront, lorsqu'on vous chassera, vous outragera, et qu'on rejettera votre nom comme
infâme, à cause du Fils de l'homme ! (Luc 6 :22).
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.19 Un chemin solitaire
Le chemin qui mène à Dieu est un chemin solitaire. C'est ce que Jésus a voulu dire, quand Il a dit :
"Mais étroite est la porte, resserré le chemin qui mènent à la vie, et il y en a peu qui les trouvent" (Matthieu 7 :14).
C'est aussi ce que Paul a voulu dire, quand il a dit :
"Nous sommes fous à cause de Christ ; mais vous, vous êtes sages en Christ ; nous sommes faibles, mais vous êtes forts. Vous êtes
honorés, et nous sommes méprisés ! Jusqu'à cette heure, nous souffrons la faim, la soif, la nudité ; nous sommes maltraités, errants
çà et là ; nous nous fatiguons à travailler de nos propres mains ; injuriés, nous bénissons ; persécutés, nous supportons ; calomniés,
nous parlons avec bonté ; nous sommes devenus comme les balayures du monde, le rebut de tous, jusqu'à maintenant 
(1 Cor. 4 :10-13).
Rappelez-vous que Paul n'avait pas à se plaindre des païens, mais des "croyants", de la grande masse de ceux qui se considéraient
comme faisant partie du "peuple de Dieu", Juifs et Chrétiens     ! Après tout, Paul écrivait à l'Eglise de Corinthe. Si nous reprenons le
verset 10 : "Nous sommes fous à cause de Christ ; mais vous, (les Chrétiens de Corinthe), vous êtes sages en Christ ; nous sommes
faibles, mais vous êtes forts. Vous êtes honorés, et nous sommes méprisés !
Ceux qui recherchent la "popularité" et "l'acceptation" feraient mieux de ne pas s'engager sur cette voie ! Car c'est une voie où l'on ne
trouvera ni popularité ni acceptation ! J'ai été jeune, à présent j'ai vieilli. Dans ma vie, ce qui m'a toujours le plus attristé a été de voir
ceux qui voulaient marcher avec le Seigneur finir par abandonner Sa voie (2 Pierre 2     :2), quand ils ont compris que cela allait tout leur
coûter, la popularité, l'acceptation par les autres, par leur famille et leurs amis, tout !
C'est vraiment un grand test     ! Une épreuve, une tribulation, par laquelle tout serviteur de Dieu doit passer un jour. D'autres ne peuvent
pas la traverser pour vous. On ne peut même pas la traverser en compagnie des autres ! C'est une épreuve que chaque serviteur de
Dieu doit traverser seul ! C'est ce que Jacob a connu dans le désert de Peniel :
"Jacob demeura seul. Alors un homme lutta avec lui jusqu'au lever de l'aurore. Voyant qu'il ne pouvait le vaincre, cet homme le frappa
à l'emboîture de la hanche ; et l'emboîture de la hanche de Jacob se démit pendant qu'il luttait avec lui. Il dit : Laisse-moi aller, car
l'aurore se lève. Et Jacob répondit : Je ne te laisserai point aller, que tu ne m'aies béni. Il lui dit : Quel est ton nom ? Et il répondit :
Jacob. Il dit encore : ton nom ne sera plus Jacob, mais tu seras appelé Israël ; car tu as lutté avec Dieu et avec des hommes, et tu as
été vainqueur" (Genèse 32 :24-28).
Nous devons tous parvenir au point où nous pouvons entendre la voix de Dieu nous dire : "Qui enverrai-je, et qui marchera pour
nous ?", et où nous serons irrésistiblement conduits à répondre : "Me voici, envoie-moi" (Esaïe 6 :8).
Quand le Seigneur a appelé Ses disciples, ils n'ont pas été poussés à Lui répondre par une force extérieure qui les a contraints.
Comme l'a écrit Oswald Chambers, ce qui a été irrésistible pour les disciples, c'est "l'insistance tranquille et passionnée de ce "Suis-
Moi" !"

.20 Vous devez vous offrir comme un sacrifice vivant
Cela nous permet de parvenir aux questions pratiques. Le Saint-Esprit nous est donné dans le but d'édifier l'Eglise. Si tous nos efforts
n'aboutissent pas à former l'Eglise, ils sont donc vains. Paul a dit :
"Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui
sera de votre part un culte raisonnable" (Romains 12 :1).
A qui devons-nous offrir nos corps     ? A l'Eglise     !
Notez bien que Paul parle de nos corps. Il nous demande de présenter nos corps. Pourquoi ? Il y a là une raison très pratique. S'il
nous avait demandé de présenter nos âmes, il aurait été possible de croire qu'il nous parlait d'une sorte de procédure mentale ou
même spirituelle, que nous aurions pu accomplir dans le confort de nos foyers, en priant par exemple.
Mais Paul parle de nos corps de chair et de sang. L'usage de nos corps implique un contact physique. Il est certain que notre âme et
notre esprit sont aussi impliqués. Mais notre âme et notre esprit accompagnent notre corps partout où il se trouve !
Il ne fait aucun doute que l'Eglise a une dimension spirituelle, mais elle a aussi une dimension physique. Paul désire que nous ne
passions pas à côté de ce point. C'est là, dans le domaine physique, que nous sommes confrontés aux réalités pratiques, et que nous
sommes obligés de convertir nos rêves en réalités. Ce sont des rêves communs à tous les êtres humains. C'est le désir de nouer avec
les autres des relations d'amour durable. Hélas, ce désir s'évanouit trop souvent comme une vapeur, au moment où nous pensions
pouvoir le réaliser !
Il  nous est facile de rêver de développer des relations avec d'autres Chrétiens     !  Mais, tant que nous n'aurons pas avec eux des
contacts sur le plan physique, toutes ces relations resteront ce qu'elles sont, des rêves     !
Mais l'Eglise n'est pas un rêve ! Elle est réelle et vivante. Si nous voulons nous impliquer dans la vie de l'Eglise, nous devons le faire
d'une manière concrète et pratique. N'est-ce pas ce que nous voulons réellement ? Nous engager dans des relations d'amour durable
avec les autres ? Oui, bien sûr !

.21 Mettons en premier les besoins des autres
Paul écrit encore :
"Par la grâce qui m'a été donnée, je dis à chacun de vous de n'avoir pas de lui-même une trop haute opinion, mais de revêtir des
sentiments modestes, selon la mesure de foi que Dieu a départie à chacun. Car, comme nous avons plusieurs membres dans un seul
corps, et que tous les membres n'ont pas la même fonction, ainsi, nous qui sommes plusieurs, nous formons un seul corps en Christ,
et nous sommes tous membres les uns des autres" (Romains 12 :3-5).
Que dit Paul ici ?  Il parle essentiellement de ce que chacun de nous doit faire s'il veut être impliqué dans la vie de l'Eglise d'une
manière réelle et concrète. Pour cela, nous devons cesser de nous centrer sur nous-mêmes, et commencer à nous intéresser aux
besoins des autres (des membres du Corps de Christ). Certes, Dieu attache de l'importance à chacun de nous individuellement. S'il n'y
avait eu qu'un seul homme à sauver sur la terre, Jésus serait quand même venu mourir pour lui  ! Mais, dans le passé, nous avons
tellement eu l'habitude de centrer notre attention sur nos besoins personnels que nous avons de la difficulté à nous intéresser aux
besoins des autres !
Oui, nous devons nous intéresser aux besoins des autres, plutôt qu'à nos propres besoins ! Après tout, c'est cela être un serviteur.
C'est pour cela que nous avons été appelés à faire partie de l'Eglise ! Tant que nous ne voudrons pas nous considérer comme des
serviteurs, nous ne pourrons jamais réussir notre vie d'église. C'est ce que voulait dire Paul, quand il écrivait :
"Que chacun de vous, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des autres. Ayez en vous les sentiments qui
étaient en Jésus-Christ, lequel, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à arracher d'être égal avec Dieu, mais
s'est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable aux hommes ; et ayant paru comme un simple
homme, il s'est humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu'à la mort, même jusqu'à la mort de la croix" (Philippiens 2 :4-8).
C'est le commencement de la vie du Corps. C'est comme cela que l'on commence à développer des relations d'amour durables avec
les autres. Quand nous rejetons l'orgueil, et la pensée que nous sommes "meilleurs que les autres".
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.22 Que l'amour se fraye un chemin     !
Paul écrit aussi :
"Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de l'intelligence, afin que vous discerniez
quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait. Par la grâce qui m'a été donnée, je dis à chacun de vous de n'avoir
pas de lui-même une trop haute opinion, mais de revêtir des sentiments modestes, selon la mesure de foi que Dieu a départie à
chacun… Que la charité soit sans hypocrisie. Ayez le mal en horreur ; attachez-vous fortement au bien. Par amour fraternel, soyez
pleins d'affection les uns pour les autres ; par honneur, usez de prévenances réciproques (Romains 12 :2-3 ; 9-10).
Que notre amour pour les frères et les sœurs soit sans hypocrisie et sans malhonnêteté. En d'autres termes, qu'il soit authentique.
Que nous puissions aimer les autres sans la moindre pensée que nous pourrions recevoir quoi que ce soit en retour     ! Jésus a dit :
"Mais moi, je vous dis : Aimez vos ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, faites du bien à ceux qui vous haïssent, et priez pour
ceux qui vous maltraitent et qui vous persécutent, afin que vous soyez fils de votre Père qui est dans les cieux ; car il fait lever son
soleil sur les méchants et sur les bons, et il fait pleuvoir sur les justes et sur les injustes. Si vous aimez ceux qui vous aiment, quelle
récompense méritez-vous ? Les publicains aussi n'agissent-ils pas de même ? Et si vous saluez seulement vos frères, que faites-vous
d'extraordinaire ? Les païens aussi n'agissent-ils pas de même ?" (Matthieu 5 :44-47).
Jésus ne nous parle-t-Il que de nos ennemis ? Non, mais Il veut souligner une vérité : nous avons besoin d'aimer les autres sans rien
attendre d'eux en retour. C'est cet amour-là que Christ nous a donné. "Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque
nous étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous" (Ro 5 :8). C'est cet amour-là que nous devons donner aux autres, si nous
voulons édifier l'Eglise. La Bible dit :
"Quand je parlerais les langues des hommes et des anges, si je n'ai pas la charité, je suis un airain qui résonne, ou une cymbale qui
retentit. Et quand j'aurais le don de prophétie, la science de tous les mystères et toute la connaissance, quand j'aurais même toute la
foi  jusqu'à transporter des montagnes, si je n'ai  pas la charité, je ne suis rien.  Et  quand je distribuerais tous mes biens pour la
nourriture des pauvres, quand je livrerais même mon corps pour être brûlé, si je n'ai pas la charité, cela ne me sert de rien. La charité
est patiente, elle est pleine de bonté ; la charité n'est point envieuse ; la charité ne se vante point, elle ne s'enfle point d'orgueil, elle ne
fait rien de malhonnête, elle ne cherche point son intérêt, elle ne s'irrite point, elle ne soupçonne point le mal, elle ne se réjouit point de
l'injustice, mais elle se réjouit de la vérité ; elle excuse tout, elle croit tout, elle espère tout, elle supporte tout. La charité ne périt jamais"
(1 Corinthiens 13 :1-8).
L'amour ne se préoccupe pas de ses propres intérêts. L'amour n'envie pas les "dons" et les "appels" des autres frères et sœurs.
L'amour n'est pas égoïste et égocentriste. Il supporte tout. Il n'est pas troublé quand, parfois, il n'est pas "payé en retour" par les frères
et sœurs de l'église. Il ne soupçonne aucun mal de personne. Il ne se mêle pas des affaires des autres sous prétexte de trouver leurs
défauts. Il espère le meilleur pour tous. Il supporte les mauvais traitements infligés par les autres. Il ne s'éteint pas en face de la haine
et de l'oppression. C'est cela, le fondement de la vie d'église     ! C'est cela, la base de la vie du Corps     !
L'amour est  le fondement de l'œuvre de Dieu. Sans amour,  nos œuvres échoueront,  nos dons échoueront,  et  la vie de l'Eglise
échouera. La Bible dit :
"Maintenant donc ces trois choses demeurent : la foi, l'espérance, la charité ; mais la plus grande de ces choses, c'est la charité" (1
Corinthiens 13 :13).

.23 Ne soyez pas un "radical de salon"     !
Nous le répétons, si tous nos efforts n'aboutissent pas à l'édification de l'Eglise, nos efforts sont vains. Nous vous exhortons à lire les
articles de notre frère Dene McGriff sur "L'Eglise des derniers jours". L'Eglise est le témoignage de Dieu dans cette vie et dans ce
monde. Cela est vrai, que nous ayons été expulsés de "l'Eglise organisée" ou non. Le fait d'avoir été expulsé de "l'Eglise organisée" ne
nous libère pas de l'obligation de "manifester l'Eglise".
Comme je le disais dans un article récent, que Dieu nous aide tous à ne pas nous contenter de réunir toutes sortes d'informations sur
ce qui se passe en ce moment, et de les mettre ensuite sous le coude ! Que Dieu nous aide à ne pas nous contenter de parler de ces
choses dans le confort douillet de nos salons, sans rien faire d'autre !
 
.24 UN MOT AUX PASTEURS.
Il est certain que le fait de s'écarter de "l'Eglise organisée" n'est pas sans dangers. On ne peut donc reprocher aux pasteurs d'hésiter à
faire sortir leurs assemblées de "l'Eglise organisée". Car l'opprobre, la "honte" et même les invectives qu'ils devront subir, de la part de
leurs collègues pasteurs, dépassent sans doute l'imagination de la plupart des "laïcs"     !
Non seulement  cela,  mais les milieux chrétiens sont  remplis  de "bergers sans troupeaux",  qui  essayent  de répandre leurs faux
enseignements dans des groupes dont ils s'efforcent de prendre le contrôle.
Les pasteurs ont donc le droit légitime de veiller à ce que leurs assemblées ne deviennent pas la proie de ces faux "bergers". La Bible
nous met en garde contre eux :
"Gardez-vous des faux prophètes. Ils viennent à vous en vêtements de brebis, mais au dedans ce sont des loups ravisseurs. Vous les
reconnaîtrez à leurs fruits" (Matthieu 7 :15-16).
Et encore :
"Je sais qu'il s'introduira parmi vous, après mon départ, des loups cruels qui n'épargneront pas le troupeau, et qu'il s'élèvera du milieu
de vous des hommes qui enseigneront des choses pernicieuses, pour entraîner les disciples après eux" (Actes 20 :29-30).
Mais nous devons quand même parvenir au point où nous devons "lâcher prise" et faire confiance au ministère du Saint-Esprit     ! Les
pasteurs sont donnés à l'Eglise pour l'édifier, et pour conduire les saints dans la maturité, jusqu'au point où ils vont pouvoir se prendre
eux-mêmes en charge. N'est-ce pas ce que la Bible enseigne ?
"Et il a donné les uns comme apôtres, les autres comme prophètes, les autres comme évangélistes, les autres comme pasteurs et
docteurs, pour le perfectionnement des saints en vue de l'œuvre du ministère et de l'édification du corps de Christ, jusqu'à ce que nous
soyons tous parvenus à l'unité de la foi et de la connaissance du Fils de Dieu, à l'état d'homme fait, à la mesure de la stature parfaite
de Christ, afin que nous ne soyons plus des enfants, flottants et emportés à tout vent de doctrine, par la tromperie des hommes, par
leur ruse dans les moyens de séduction, mais que, professant la vérité dans la charité, nous croissions à tous égards en celui qui est le
chef,  Christ.  C'est  de  lui,  et  grâce  à tous  les  liens de  son  assistance,  que tout  le  corps,  bien  coordonné et  formant  un  solide
assemblage,  tire  son accroissement  selon  la  force qui  convient  à  chacune de  ses parties,  et  s'édifie  lui-même dans la  charité"
(Ephésiens 4 :11-16).
Pourquoi Christ a-t-Il donné les apôtres, les prophètes, les évangélistes, les pasteurs et les docteurs ? Pour le "perfectionnement des
saints" !  C'est-à-dire  pour  le  perfectionnement  de  chaque membre  du peuple  de  Dieu !  Pourquoi  les saints  ont-ils  besoin d'être
perfectionnés ? Pour qu'ils puissent grandir "jusqu'à la mesure de la stature parfaite de Christ", afin qu'ils "ne soient plus des enfants,
flottants et emportés à tout vent de doctrine, par la tromperie des hommes (par exemple, ces "bergers sans troupeaux"), par leurs
ruses dans les moyens de séduction"…
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Oui, les pasteurs doivent apprendre à "lâcher prise" ! Je veux dire par là qu'ils doivent apprendre à ne plus tenir les saints d'une
manière aussi serrée. Ils doivent apprendre à conduire leur troupeau à la maturité, puis les "lâcher" ! Cela ne signifie pas qu'ils vont se
trouver sans travail !  Ni qu'ils  doivent renoncer à servir  le Seigneur "à plein temps". Cela ne libèrera pas non plus les saints de
l'obligation de pourvoir à leurs besoins financiers. En aucun cas ! Mais cela signifie que les pasteurs ne doivent plus tenir leurs brebis
d'une manière aussi serrée. Il faut bien qu'un jour ils les "lâchent" ! D'ailleurs, la situation de la fin des temps va l'exiger. Les pasteurs
feraient donc mieux de préparer les saints pour cette fin des temps, tant qu'il est temps. C'est ce qu'ils peuvent faire de mieux pour
eux     ! Oui, c'est vraiment la meilleure chose à faire     !
C'est ce qui s'est passé en Chine. Et c'est dans ce pays que l'œuvre de l'Eglise a le plus prospéré au monde     ! Pour quelle raison     ?
Parce que tous les saints, y compris les femmes, ont pu être amenés à la maturité en Christ     ! Concernant les femmes, seriez-vous
surpris d'apprendre que presque la moitié des "églises de maisons" en Chine sont conduites par des femmes     ? Est-ce que cela signifie
que, quand il y a des hommes pour assurer la direction spirituelle d'une l'église, ils devraient laisser la place à une femme ? Non, bien
sûr. Mais quand il n'y a pas d'hommes mûrs dans une église, soit en raison des exigences de leur métier, parce qu'ils ne sont tout
simplement pas mûrs dans le Seigneur, ou parce qu'ils ne veulent pas prendre leurs responsabilités, est-ce que cela devrait signifier
qu'il ne devrait plus y avoir de vie d'église ? Non ! Ce serait stupide !
Je voudrais dire la vérité aux hommes. Je veux vous dire que, lorsque les hommes, par crainte, n'ont pas voulu s'engager, les êtres les
plus courageux, les plus compétents et les plus capables de diriger les saints, ont été des femmes ! Des femmes comme Constance
Cumbey, Jewel Van der Merwe et Pauline MacPherson, pour ne nommer que celles-ci, que j'ai personnellement connues. Elles sont,
ou ont été, de vraies héroïnes de la foi, et tous, nous ferions bien de suivre leur exemple !
Je me rappelle qu'en 1969, au Vietnam, alors que je me trouvais "sur le front" près de la frontière du Cambodge, nous avons été
attaqués par l'armée nord-vietnamienne. Nous étions sur le point  d'être submergés, et  la situation était  si  désespérée qu'il  nous
semblait que nous ne nous en sortirions pas. Nous avons alors ordonné à TOUS ceux qui étaient présents dans le camp de s'engager
dans la défense de nos positions. Tout le monde a été appelé ! Les cuisiniers, le personnel médical (ce qui était d'une certaine manière
"illégal"), le personnel de maintenance, les visiteurs, tout le monde, qu'il soit normalement combattant ou non. C'était une situation
d'urgence ! Il en est de même aujourd'hui. Nous sommes à la fin des temps ! Nous sommes dans une situation d'urgence ! Tout le
monde doit monter en première ligne ! Personne ne doit avoir d'excuse ! Les sœurs ne doivent pas se cacher derrière leur condition
féminine, et les hommes ne doivent pas invoquer leur carrière. Personne n'est exempté !  Tous les saints, et non quelques "élus"
seulement, doivent devenir des membres du Corps de Christ pleinement actifs     ! Il est temps pour nous de monter au front     !

Notes     :
.1 Il est intéressant de constater que cette structure d'autorité n'est pas seulement caractéristique des organisations humaines, mais
elle l'est aussi de l'organisation de Satan. Pourquoi ? Parce que Satan, après tout, n'est qu'une créature, un être créé. Certes, il est
très puissant et très majestueux, mais il n'est qu'une créature. Contrairement à ce que beaucoup de gens mal informés croient, Satan
n'est ni omniscient ni omniprésent. Comme les hommes et toutes les créatures, il doit donc s'appuyer sur des hiérarchies pour exercer
son autorité. Par conséquent, pour pouvoir contrôler le monde, Satan a mis en place une structure pyramidale, qui lui permet d'exercer
son action et de faire exécuter ses ordres. Il lui faut des hiérarchies et des bureaucraties pour maîtriser l'espace et le temps. 
.2 "The Power Elite", page 348.A228 Tempête sur Babylone
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Quelle est la signification de la guerre contre l'Irak, à la lumière de la Bible?
L’original de cet article peut être consulté en anglais sur la revue 
"Light for the Last Days", Spring 2003, Box BM - 4226 London WC1N 3XX Website 
 http://www.lightforthelastdays.co.uk

Tony Pearce explique quelle peut être la signification des récents événements en Irak, à la lumière de la Bible.
Bagdad fut secouée et plongée dans la terreur, lorsque les missiles se sont abattus sur les palais de Saddam Hussein et sur ses
centres de commandement. Le but de cette attaque était de libérer l'Irak d'un tyran, et le monde de la menace d'armes de destruction
massive. La guerre a effectivement commencé le 17 mars dernier, lorsque George W. Bush a proclamé que Saddam Hussein avait 72
heures pour quitter son pays. Le 17 mars tombait aussi la veille de la fête juive de Pourim. La première guerre du Golfe s'est aussi
terminée au moment de la fête de Pourim, en 1991. Cette fête nous rappelle comment un dirigeant cruel  de la région du Golfe
Persique avait tenté d'éliminer le peuple Juif, et comment Dieu était intervenu pour sauver Son peuple. Est-ce une coïncidence ?
Le régime de Saddam Hussein était le plus brutal et le plus abject d'une région du monde où la justice et les droits de l'homme sont
très peu respectés. Hussein s'est brutalement accroché à son pouvoir, en s'appuyant sur une police totalitaire organisée comme celle
de la Russie stalinienne. Il n'a pas hésité à torturer et à mettre à mort tous ses opposants en Irak. Il était aussi le soutien le plus actif
du terrorisme en Israël, au point de financer les attaques suicides des Palestiniens, ce qui le faisait considérer comme un héros dans le
monde arabo-musulman, malgré le fait qu'il était responsable de la mort du plus grand nombre de Musulmans dans le monde, par ses
guerres et ses actions répressives continuelles.
D'après un article de Melanie Phillips, paru dans le "Daily Mail" du 24 mars 2003, "cette guerre est une guerre du bien contre le mal".
Elle critique toute opposition à la guerre : "Il n'y a qu'une seule guerre dans le Golfe. L'Occident est en guerre contre lui-même. C'est
une bataille entre ceux qui veulent bâtir un monde meilleur et détruire les partisans de la tyrannie, du terrorisme et des destructions
massives, et ceux qui veulent les empêcher de le faire".
Mais tout n'est pas aussi simple. Le désir de bâtir un monde meilleur, en éliminant les tyrans, ne signifie pas que l'on soit capable de
parvenir à cet objectif. J'aimerais bien que les régimes tyranniques de l'Iran, de l'Arabie Saoudite, de la Syrie, de la Libye, de la Corée
du Nord, du Zimbabwe, de la Chine, et de toute une série d'autres petits Etats dans le monde, soient renversés comme celui de l'Irak.
Mais seul Dieu peut accomplir cela ! Et Il ne l'accomplira que lorsque notre monde connaîtra un changement complet de régime, lors
du retour du Messie. Avant ce retour, il est probable que tout changement de régime nous conduira dans la direction opposée.
L'espoir d'une victoire facile des forces de la coalition, et de l'instauration d'un régime démocratique en Irak, qui s'étendrait ensuite
dans tout le Moyen-Orient, a vite été remplacé par la réalité d'une campagne difficile, dont l'issue est longtemps restée incertaine. Il est
encore possible que ce conflit fasse de nombreux morts, si les mondes arabe et musulman s'enflamment, et si une guerre éclate entre
Israël et ses voisins, ou entre l'Inde et le Pakistan. Même après la déposition de Saddam, la coalition peut encore faire face à un
terrorisme urbain larvé, qui peut entraîner de nombreuses pertes en vies humaines. Cela peut aussi stimuler l'opposition à la guerre,
au sein des opinions publiques anglaise et américaine.
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Il ne fait aucun doute que cette guerre en Irak n'est qu'une nouvelle étape vers la bataille d'Harmaguédon, qui va attirer les armées du
monde entier dans un conflit centré sur le pétrole du Moyen-Orient et sur le statut de Jérusalem. Cette guerre va sans doute aussi
hâter le déclin de l'Amérique, et son remplacement, en tant que puissance mondiale dominante, par l'Union Européenne, alliée à la
Russie. Le soutien accordé par Tony Blair à l'Amérique risque d'entraîner des conséquences très négatives pour la Grande-Bretagne.
Cela peut très bien conduire à une position subalterne de cette dernière, par rapport au super Etat européen qui est en train de se
constituer.
George  W.  Bush  et  Tony  Blair  ont  proclamé  bien  haut  leur  foi  chrétienne.  Si  la  guerre  en  Irak  aboutit  à  des  conséquences
désastreuses, cela stimulera l'opposition mondiale au Christianisme, et le rejet du Christianisme comme réponse appropriée à tous les
maux de notre monde. Cela ne peut qu'aboutir à un renforcement des persécutions contre les Chrétiens, tout spécialement dans les
pays musulmans.
Cette guerre va en outre se focaliser essentiellement sur la question de l'approvisionnement du monde en pétrole. Il s'agira là du
problème le plus important de l'économie mondiale au cours de la prochaine décennie. En considérant ce problème, je suis obligé de
remettre en cause l'opinion de Melanie Phillips, concernant la guerre du bien contre le mal. Il me semble que le mal n'est certainement
pas entièrement d'un seul côté !
En fait,  notre monde est  en train de manquer de pétrole.  La production des puits  de pétrole en Amérique est  en déclin  depuis
longtemps. Même les gisements de pétrole de la Mer du Nord commencent à s'épuiser. Les autres sources d'approvisionnement en
pétrole dans le monde sont menacées par l'instabilité politique et les difficultés d'approvisionnement ou de transport. Les sources
d'approvisionnement les plus abondantes et les moins chères restent, et de loin, les riches champs pétrolifères du Moyen-Orient. D'ici
2010, l'Arabie Saoudite et les Etats de la région du Golfe Persique pourraient bien représenter les seules sources d'approvisionnement
sérieuses en pétrole pour le monde. A elle seule, l'Arabie Saoudite possède 25 % de toutes les réserves mondiales en pétrole, et les
réserves potentielles de l'Irak sont presque aussi importantes.
Les pays du Moyen-Orient sont dominés par l'Islam. Cette religion est profondément hostile à l'Occident "chrétien". Les attaques du 11
septembre sur New York ont essentiellement été menées par des Saoudiens, enflammés par ce qui leur semblait être la domination
arrogante  de l'Amérique,  et  le  soutien accordé à Israël  par  ce pays.  Le fait  que l'Arabie  Saoudite  puisse  passer  aux mains de
sympathisants de Ben Laden terrifie l'Occident, qui craint d'être pris en otage par des extrémistes islamistes décidés à détruire notre
société.
Notre planète consomme actuellement 1 milliard de barils de pétrole tous les 12 jours. A mesure que les approvisionnements en
pétrole  diminuent,  se  précise  de  plus  en  plus  la  probabilité  de  voir  s'écrouler  des  économies  qui  dépendent  entièrement  d'un
approvisionnement abondant en pétrole. Il est donc probable que les grandes nations emploieront toute leur puissance à assurer leur
approvisionnement en pétrole. Aucune autre nation n'a autant besoin de pétrole que les Etats-Unis, qui sont actuellement la nation la
plus puissante au monde. Tous les dirigeants principaux de l'Amérique, de George Bush à Dick Cheney et Donald Rumsfeld, sont issus
de l'industrie pétrolière. Ce sont les mêmes qui sont les architectes de l'actuelle "guerre contre le terrorisme". Il se trouve justement
que cette guerre se concentre dans des pays qui produisent du pétrole.
Si l'on analyse les guerres menées ces dernières années par les Etats-Unis et les nations occidentales, il apparaît clairement qu'elles
ont toutes un rapport avec le pétrole. Le Kosovo, la Macédoine et l'Albanie se trouvent le long du tracé d'un oléoduc vital, qui est en
train d'être construit par les sociétés pétrolières anglo-américaines, et qui doit acheminer le pétrole de la Mer Caspienne vars l'Europe
Occidentale, via la Mer Noire et les Balkans. Il était donc vital, pour mener ce projet à bonne fin, de s'assurer de la stabilité politique de
cette région, et de sécuriser le parcours de cet oléoduc.
En juillet 2001, deux mois avant l'attaque du 11 septembre contre l'Amérique, le sommet du G8 des nations les plus industrialisées a
étudié le projet de renverser le régime des Talibans en Afghanistan, afin de pouvoir construire un oléoduc et un gazoduc, qui devaient
relier le Turkménistan, en Asie Centrale, à la côte pakistanaise, en vue d'exporter du pétrole et du gaz vers l'Extrême-Orient. La seule
voie pratique passait par l'Afghanistan. Mais il était impossible de l'utiliser, en raison de l'instabilité de cette région. Le 30 mai 2002,
après le renversement des Talibans, le nouveau dirigeant de l'Afghanistan, Karzaï, a rencontré le Président du Turkménistan, Niyazov,
et le Président du Pakistan, Musharraf, pour signer avec eux un accord concernant l'oléoduc qui devait traverser l'Afghanistan.
L'Irak était la prochaine cible. Les experts pétroliers affirment que l'économie mondiale a désespérément besoin de 80 millions de
barils supplémentaires par jour, pour répondre à la demande mondiale. Seul l'Irak permettait de répondre à ce besoin. L'industrie
pétrolière de l'Irak avait été fortement mise à mal par les sanctions des Nations Unies et les erreurs de gestion des dirigeants irakiens,
tout au long de la décennie passée. Certains des principaux puits pétroliers risquaient d'être définitivement endommagés par des
infiltrations d'eau. Dès que les sanctions seraient levées, et les infrastructures pétrolières remises en état, l'Irak pourrait rivaliser avec
l'Arabie Saoudite, comme premier producteur mondial de pétrole. Toutes les principales compagnies mondiales sont en compétition
féroce pour exploiter ces énormes réserves. L'élimination du régime de Saddam Hussein, et son remplacement par des opposants du
Congrès National Irakien, ouvre la voie à la conclusion de contrats avec des sociétés anglaises et américaines. Il faut noter que le
régime de Saddam Hussein avait déjà conclu des contrats avec des compagnies françaises, russes et chinoises. Il nous suffit de nous
rappeler quels étaient les pays qui étaient pour, et ceux qui étaient contre cette guerre !

Quelle est la signification biblique de tout cela ?
Avant d'étudier les pays impliqués, je voudrais encore dire un mot du pétrole lui-même. Les évolutionnistes disent que le pétrole s'est
formé il y a des millions d'années, mais les créationnistes prétendent qu'il s'est formé à l'époque du déluge mentionné dans la Genèse.
Lorsque le déluge a recouvert  la terre, les eaux ont soudain détruit  toutes les formes de vie, emprisonnant ainsi  les "carburants
fossiles". Le déluge fut un jugement de la terre, à cause de la méchanceté de ses habitants. La guerre du pétrole pourrait entraîner le
monde vers un ultime conflit, et un nouveau jugement de Dieu, en raison de la méchanceté de notre génération.
Nous  avons  déjà  mentionné  de  quelle  manière  le  monde  concentre  son  attention  sur  Jérusalem,  ville  dont  la  signification  est
primordiale dans la Bible. La crise de l'Irak remet en lumière un autre acteur essentiel dans le récit biblique : Babylone.
Dans la Bible, Babylone revêt une signification dont l'importance dépasse de loin la région géographique autrefois dominée par cette
cité, celle de la Mésopotamie, entre le Tigre et l'Euphrate, c'est-à-dire l'Irak moderne. Le fondateur de Babylone, Nemrod (Genèse 10 :
8-10), était renommé, comme "vaillant chasseur devant l'Eternel". Son nom hébreu est issu du verbe "marad", qui signifie "se rebeller".
A son époque, se développa un système religieux idolâtre, qui a été à l'origine de toutes les fausses religions jusqu'à ce jour. Babylone
fut le siège de la première tentative de mise en place d'un système politique, économique et religieux unifié, en rébellion contre Dieu,
lorsque se construisait dans le pays de Schinear la Tour de Babel (Genèse 11). Babel signifie "confusion". Tel est le nom de Babylone
en hébreu. C'est alors que Dieu plongea les hommes de Babel dans la confusion, en confondant leur langage, et en dispersant les
nations sur la face de la terre.
Dans Esaïe 14 :12-14, le prophète nous révèle que la puissance spirituelle qui soutient Babylone est celle de Lucifer (Satan), dont
l'orgueil et le désir d'usurper la place de Dieu provoquèrent la chute. L'orgueil est l'esprit dominant qui anime Babylone dans la Bible.
Animé par cet esprit, Nebucadnetsar, roi de Babylone, a pu dire : "N'est-ce pas ici Babylone la grande, que j'ai bâtie, comme résidence
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royale, par la puissance de ma force et pour la gloire de ma magnificence ?" (Daniel 4 :30). Dieu a dû l'humilier, et le contraindre à
reconnaître que la puissance de Dieu est infiniment plus grande que n'importe quelle puissance humaine (Daniel 4 :34-35).
Dans Apocalypse 18, Babylone devient le titre d'un système politique, économique et religieux, unifié au plan mondial, qui confèrera
son autorité à l'Antichrist. Ce dernier disposera d'une courte période pour installer son gouvernement mondial, avant d'être détruit à la
fin des temps actuels. Dans ce chapitre, Babylone est décrite comme un grand système économique mondial, dont la puissance est
fondée sur l'orgueil et la rébellion contre Dieu, et qui fera boire à toutes les nations "du vin de la fureur de son impudicité" (Apoc. 18 :3).
Babylone est aussi décrite comme la puissance spirituelle qui anime toutes les fausses religions : "Sur son front était écrit un nom, un
mystère : Babylone la grande, la mère des impudiques et des abominations de la terre" (Apoc. 17 :5). Dans ce passage, Babylone
représente donc bien plus que la région moderne de l'Irak, et décrit le système politique et religieux de l'Antichrist, qui dominera le
monde dans les derniers jours.
Toutefois, les prophéties bibliques nous révèlent que la région géographique où était située l'antique Babylone, c'est-à-dire l'Irak, n'est
pas sans importance. Dans Esaïe 13, il y a une prophétie concernant la chute de l'antique Babylone entre les mains des Mèdes, en
538 avant Jésus-Christ environ. Cette prophétie concerne aussi la fin des temps, car elle fait référence au "Jour de l'Eternel", lorsque
"les étoiles des cieux et leurs astres ne feront plus briller leur lumière, que le soleil s'obscurcira dès son lever, et que la lune ne fera
plus luire sa clarté". Alors le Seigneur "punira le monde pour sa malice, et les méchants pour leur iniquité". Il fera "cesser l'orgueil des
hautains, et abattra l'arrogance des tyrans" (versets 10-11). Ce sont des paroles qui correspondent à celles de Jésus dans Matthieu
24, quand Il annonce Son retour. Esaïe prophétise qu'une armée s'assemblera pour le combat, venant d'un "pays lointain". Les Mèdes
étaient voisins de Babylone. Cette prophétie concerne donc un événement différent de celui de la chute de Babylone en 538 avant
Jésus-Christ.
Dans le livre de Jérémie, nous lisons aussi : "Voici, un peuple vient du septentrion, une grande nation et des rois puissants se lèvent
des extrémités de la terre. Ils portent l'arc et le javelot ; ils sont cruels, sans miséricorde ; leur voix mugit comme la mer ; ils sont
montés sur des chevaux, prêts à combattre comme un seul homme, contre toi, fille de Babylone !" (Jérémie 50 :41-42).
Le livre de Zacharie a été écrit après le retour du peuple Juif de la captivité de Babylone. Les prophéties contenues dans ce livre ne
peuvent donc pas concerner la chute de Babylone en 538 avant Jésus-Christ. Dans une vision décrite au chapitre 5, Zacharie voit une
femme assise au milieu d'un "épha" (unité de mesure). Cet épha représente "l'iniquité". Il est emporté dans "le pays de Schinear",
c'est-à-dire dans le pays de Babylone. Deux femmes qui avaient des ailes de cigogne devaient bâtir à l'épha "une maison dans le pays
de Schinear" (verset 11).
Nous pourrions dire que cette prophétie correspond aux projets grandioses de Saddam Hussein, qui voulait rebâtir l'antique Babylone
avec des briques sur lesquelles étaient inscrites son nom. Il est difficile d'imaginer un régime plus inique que celui de Saddam Hussein
en Irak. L'épha recouvert d'une masse de plomb pourrait aussi représenter le programme caché d'armes de destruction massive, que
Saddam Hussein avait mis en œuvre. Toutefois, il me semble que cette prophétie concerne des temps encore futurs. A l'issue de la
guerre contre l'Irak, il est probable que les Nations Unies tenteront d'établir dans ce pays (donc à Babylone), une base leur permettant
de contrôler cette région, et notamment les puits de pétrole, en relation avec le rôle futur de Babylone, en tant que système politique,
économique et religieux, qui doit contrôler le monde à la fin des temps. "L'épha" de Zacharie 5 :5 pourrait aussi représenter un baril de
pétrole, dans la mesure où cette denrée est vitale pour l'économie mondiale.
Certains prétendent que les Nations Unies ne survivront pas aux divisions causées par la guerre contre l'Irak. Si l'on considère les
prophéties bibliques, cette hypothèse est peu probable. Mais il est en revanche probable que le rôle et la nature des Nations Unies
vont changer. Les Nations Unies souffrent d'une faiblesse permanente : cette organisation réunit régulièrement les dirigeants mondiaux
pour débattre des problèmes importants, mais elle ne dispose pas de l'autorité nécessaire pour imposer sa volonté aux nations qui
veulent la défier. La guerre contre l'Irak a encore démontré que les Nations Unies devaient disposer de la puissance nécessaire pour
faire appliquer leurs décisions et leurs résolutions. Apocalypse 13 nous annonce la venue d'un gouvernement mondial qui disposera du
pouvoir nécessaire pour faire respecter ses décisions par toutes les nations. La haute technologie militaire employée par les Etats-Unis
au cours de la guerre contre l'Irak, si elle était aux mains d'un dictateur mondial, permettrait aisément à ce dernier de dominer le
monde.
Une autre chose est certaine : dès que la situation en Irak sera stabilisée, les Nations Unies tourneront leur attention vers Israël. Les
hommes politiques de toutes les tendances s'unissent à présent pour exiger l'instauration d'un Etat Palestinien, afin de trouver une
solution au conflit Israélo-Palestinien. Tony Blair a insisté sur le fait "que parmi tous les problèmes mondiaux actuels, il n'en est aucun
qui ait  autant de potentiel de réunification du monde que le problème du conflit israélo-arabe, si l'on parvenait à le résoudre". En
d'autres termes, le moyen le plus efficace pour réparer les fractures béantes ouvertes dans le monde à propos de la guerre contre
l'Irak  serait  d'imposer  un  Etat  Palestinien  au  Moyen-Orient.  Depuis  octobre  2001,  George  W. Bush  manie  la  carotte  d'un  Etat
Palestinien sous le nez des Arabes, afin de les réunir à ses côtés dans sa "guerre contre le terrorisme".
On peut donc imaginer le très probable scénario suivant : Israël sera l'objet d'une pression grandissante pour retirer ses forces des
"territoires occupés", pour démanteler les implantations des "colons" en Cisjordanie et à Gaza, et pour abandonner le contrôle de la
vieille ville de Jérusalem aux Palestiniens. Israël continue d'affirmer qu'il ne peut pas accepter des exigences qui reviennent en fait à
céder au terrorisme, et ne cesse de répéter au monde entier que le but réel des Palestiniens demeure la destruction de l'Etat d'Israël.
Mais le monde n'en est pas convaincu, et Israël doit à nouveau jouer le rôle d'une victime expiatoire. Il suffirait que les Etats-Unis
suspendent leur aide économique et que l'Union Européenne impose un boycott total à Israël. Un Etat Palestinien serait acclamé avec
enthousiasme par toute la communauté internationale.
Un peu plus tard, Israël se réveillera, un certain matin, en apprenant que des forces hostiles se massent à ses frontières. Lorsque les
armées du monde se réuniront contre d'Israël, pour une dernière bataille qui concernera Jérusalem, et non Babylone, Jésus le Messie
retournera sur la terre. Il posera Ses pieds sur le Mont des Oliviers, et mettra fin à toutes les guerres (Esaïe 2, Zacharie 12 et 14, et
Apocalypse 16 à 20).

A229 Comment se libérer du système pastoral
Article de S. R. Shearer (Antipas Ministries)

Pour manifester pleinement la nature de Christ, l'Eglise doit se libérer du système pastoral actuel. L'auteur étudie aussi les
rapports entre la triple nature de l'homme (esprit, âme et corps) et le pré-millénarisme. 
Source http://www.endtimesnetwork.com/oldnews/vol4no2.html
S. R. Shearer est l'un des responsables d'Antipas Ministries. Il continue d'expliquer dans cet article, qui fait suite à l'article A227,
quelles sont les caractéristiques de ces temps de la fin, à la lumière de la Bible, et encourage les Chrétiens véritables à persévérer
dans l'attendre du retour du Seigneur.
"Je vous ai dit ces choses, afin qu'elles ne soient pas pour vous une occasion de chute. Ils vous excluront des synagogues ; et même
l'heure vient où quiconque vous fera mourir croira rendre un culte à Dieu. Et ils agiront ainsi, parce qu'ils n'ont connu ni le Père ni moi.

http://www.endtimesnetwork.com/oldnews/vol4no2.html
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Je vous ai dit ces choses, afin que, lorsque l'heure sera venue, vous vous souveniez que je vous les ai dites. Je ne vous en ai pas
parlé dès le commencement, parce que j'étais avec vous" (Jean 16 :1-4).
.
Nous sommes parvenus à la fin des temps.
Comme nous l'indiquions dans notre article précédent, "Eglise organisée et fin des temps", nous sommes maintenant parvenus à la fin
des temps. Le monde se dirige inexorablement vers une conclusion, et une seule : la terre entière est en train de s'organiser en un
immense système pyramidal, qui regroupe toutes les organisations humaines, y compris toutes les églises organisées. Toutes les
entreprises,  toutes les cultures,  et  toutes les nations seront  incorporées dans cette  immense structure planétaire,  qui  revêtira  le
caractère de la "Bête" (Apocalypse 13 :11-17). La Bible décrit ce système comme "une femme qui est assise sur une bête". Cette Bête,
qui représente le pouvoir civil, et cette femme, qui représente le pouvoir religieux, sont indissolublement associées, pour aboutir à la
formation d'un empire politique mondial, et d'une Eglise mondiale, au milieu d'une séduction généralisée.
Nous avons vu ce que devaient faire les Chrétiens véritables, pour ne pas être enlacés dans ce processus. Si nous voulons éviter
d'être  pris  dans  ce  système,  nous  devons nous  écarter  de  cette  "Eglise organisée".  Car  la  plus  grande partie  de  cette  "Eglise
organisée" se trouve déjà engagée dans cette organisation mondiale. Ce phénomène conduit inévitablement dans le système de
l'Antichrist, qui, selon la Bible, dominera le monde à la fin des temps. C'est dans cette direction que sont engagées la plupart des
églises chrétiennes américaines aujourd'hui. C'est le courant universel caractéristique de notre époque…
Vous pourriez dire : "Mais nous sommes Baptistes ! Nous sommes de vrais Baptistes !" Ou : "Nous sommes membres des Assemblées
de Dieu ! Historiquement, il est prouvé que nous avons enseigné la saine doctrine !" Certes, mais c'est de l'Histoire, ce qui ne veut plus
rien dire aujourd'hui ! Rappelez-vous ce que signifie le mot "apostasie" ! "Apostasier" signifie "s'écarter de la vérité, chuter". La Bible
dit : "Que personne ne vous séduise d'aucune manière ; car il faut que l'apostasie soit arrivée auparavant, et qu'on ait vu paraître
l'homme du péché, le fils de la perdition" (2 Thessaloniciens 2 :3).
Vous ne pouvez pas chuter d'une position que vous n'aviez pas atteinte auparavant ! Par exemple, vous ne pourriez pas chuter du
premier étage d'un immeuble avant d'avoir d'abord atteint ce premier étage ! En employant ce mot "apostasie", la Bible fait  donc
référence à une Eglise qui était manifestement dans la foi et dans la vérité, à un moment donné de son existence. La Bible ne fait pas
référence à une religion étrangère, ni à une secte comme celle des Témoins de Jéhovah, des Mormons ou de l'Eglise Moon. Ces
groupes n'ont jamais été dans la vérité ! Ils ne peuvent donc pas "chuter" d'une position qu'ils n'avaient jamais atteinte !

Vous devez savoir où vous en êtes vous-mêmes !
Vous pourriez me dire que vous ne savez pas si votre église est réellement engagée dans ce processus, qui vise à organiser une
Eglise mondiale unique. Pourtant, il n'est pas bien difficile de le savoir ! Il vous suffirait de poser quelques questions simples ! Par
exemple, est-ce que votre église est activement engagée dans ce mouvement d'unification que l'on appelle aussi le "mouvement
œcuménique",  et  que  les  Chrétiens  conservateurs  associaient  naguère  aux  églises  libérales ?  Vous  seriez  sans  doute  surpris
d'apprendre combien de Chrétiens connus,  combien de responsables évangéliques célèbres,  sont  engagés dans ce mouvement
d'unification ! Je citerai Charles Stanley, D. James Kennedy, Tim LaHaye, John Wimber (maintenant décédé), Juan Carlos Ortiz, C.
Peter Wagner, Beverley LaHaye, Ern Baxter, Kenneth Copeland, Kenneth Hagin, Oral Roberts, Pat Robertson, Jerry Falwell, Chuck
Colson, Jack Hayford, David Yonggi Cho, etc… Je pourrais aussi citer des personnalités moins connues, comme Robert Stearns, Mike
Bickle, Reuven Doron, Che Ahn, Franck Hammond, Cindy Jacobs, Bill Hamon, John Eckhardt, Bobbie Byerly, Dutch Sheets, Jim Goll,
John Paul Jackson, James Ryle, Franck Damasio, Ed Silvoso, Carlos Annacondia, Claudio Freidzon, Roger Mitchell, Ted Haggart,
Paul Cain, Chuck Pierce, Rick Joyner, Kingsley Fletcher, Jim Laffoon, Barbara Wentroble, etc, etc…
La liste est très longue, et va des Catholiques Charismatiques aux Pentecôtistes de la "vieille école", sans compter une foule de
Chrétiens "fondamentalistes". Tous ceux-là sont plongés jusqu'au cou dans le mouvement d'unification. Est-ce que l'église que vous
fréquentez est associée en quoi que ce soit à l'une ou l'autre de ces personnalités ? Si c'est le cas, ne soyez plus aussi certains que
votre église n'est pas touchée par ce mouvement œcuménique moderne !
Prenez un autre exemple ! Est-ce que votre église a pris part à des rapprochements avec l'Eglise Catholique Romaine ? Qu'il soit clair
ici que nous n'avons rien contre les Catholiques Romains en soi ! Nous ne disons pas non plus que l'Eglise Catholique Romaine ne
contient pas de véritables Chrétiens. Mais, pour la plupart, ce sont des gens qui sont Chrétiens en dépit du système Romain, et non
pas grâce à lui ! En fait, le système religieux de l'Eglise Romaine est tellement apostat que la plupart des spécialistes évangéliques de
la Bible ne doutent aucunement que la "Grande Prostituée" de l'Apocalypse soit l'Eglise Romaine !
Si vous me dites : "Notre église n'est absolument pas impliquée dans un tel rapprochement !", je vous suggèrerais de n'en être pas si
certain !  Car  c'est  un fait  que ce rapprochement  a  concerné presque tous les  milieux évangéliques,  et  qu'un  grand nombre de
responsables évangéliques se sont énergiquement impliqués dans le mouvement œcuménique, des gens comme Pat Robertson,
fondateur  de  la  "Coalition  Chrétienne"  et  Président  du  "Christian  Broadcasting  Network",  Charles  Colson,  responsable  de
"l'International Prison Fellowship Ministry", Steve Sheldon, Directeur de la "Coalition des Valeurs Traditionnelles", les Docteurs Richard
Land et Larry Lewis, dirigeants de la Convention des Baptistes du Sud (1).
Tous ces gens, et bien d'autres encore, se sont récemment réunis avec des dirigeants de l'Eglise Catholique Romaine pour rédiger et
signer une déclaration commune, sous l'impulsion du Révérend Richard John Neuhaus, un théologien catholique qui dirige "l'Institute
on Religion and Public Life"  (Institut  pour la Religion et  la Vie Publique),  situé à Manhattan. Ce document est  intitulé "Chrétiens
Evangéliques et  Catholiques ensemble :  La Mission Chrétienne dans le Troisième Millénaire".  Le but de cette déclaration est de
resserrer les liens entre les groupes religieux les plus actifs sur le plan politique, et d'encourager l'engagement accru des Chrétiens
dans l'action politique, pour "regagner le pays pour Christ et pour l'Eglise".

L'unité à tout prix
Des Chrétiens Evangéliques, qui travaillent la main dans la main avec l'Eglise Catholique Romaine ? On pourrait l'envisager, dans le
cadre d'une action strictement politique ! Mais cela n'a aucun sens, dans le cadre d'une action spirituelle. Quelle relation spirituelle des
Chrétiens Evangéliques pourraient avoir avec des Catholiques Romains, quand ces derniers continuent à croire :
.1 Que Marie est le chef-d'œuvre de la création de Dieu ("Quatrième glorieux mystère" du Rosaire).
.2 Qu'elle est exempte de tout péché (Quatrième glorieux mystère du Rosaire).
.3 Qu'elle bénéficie d'une unité intrinsèque avec la Trinité ("Sa maternité divine et son alliance avec la Très Sainte Trinité", "Quatrième
glorieux mystère du Rosaire").
.4 Qu'elle est médiatrice et avocate des hommes auprès de Dieu ("Cinquième glorieux mystère du Rosaire").
.5 Qu'elle est la détentrice des grâces de Dieu, des mérites de Jésus-Christ, et des dons du Saint-Esprit ("Cinquième glorieux mystère
du Rosaire").
.6 Qu'elle est la Reine du Ciel et de la terre, des anges et des hommes ("Cinquième glorieux mystère du Rosaire").
.7 Qu'elle est la destructrice et la ruine du diable et des hérésies ("Cinquième glorieux mystères du Rosaire").
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.8 Qu'elle est l'Arche de l'Alliance.
.9 Qu'elle est la Porte du Ciel.
.10 Qu'elle est l'Etoile du Matin.
.11Qu'elle est le Refuge des pécheurs.
Comment est-il possible de faire croire de telles doctrines au peuple de Dieu ? Que devient Christ dans tout cela ? La Bible dit :
"Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme" (1 Timothée 2 :5).
Les Catholiques disent en revanche que Marie est la "Médiatrice et l'Avocate des hommes auprès de Dieu".
C'est l'enseignement clair de l'Eglise Catholique ! Elle ne s'en cache absolument pas ! S'il en est ainsi, cela signifie qu'il n'y a aucun
salut possible dans l'Eglise Catholique en tant que telle. Comment pourrait-il y en avoir ? Certes, Marie fut une croyante merveilleuse
et très spirituelle, au sens le plus vrai de ces termes, mais elle ne peut nullement sauver. Seul Christ peut nous sauver ! Il n'y a
absolument aucune place pour le moindre compromis dans ce domaine ! (2).
Nous pourrions encore citer l'hérésie de la messe, et un nombre incalculable d'autres doctrines Catholiques, tellement idolâtres et
offensantes pour Dieu, qu'aucun Chrétien authentique ne pourrait jamais envisager de les défendre en quoi que ce soit ! Par exemple,
le culte rendu aux prétendus "saints" de l'Eglise Catholique, le culte des reliques (qui ne sont souvent que des morceaux de cadavres,
des doigts, des mains, des ossements, etc…), la confession, le Purgatoire et les Indulgences (qui découlent logiquement de la doctrine
du Purgatoire), etc…
En outre,  J.I.  Packer et  Richard John Neuhaus,  pour  ne pas citer  les noms d'un grand nombre de responsables Protestants et
Evangéliques,  ont  eu  la  fantastique  témérité  et  l'immense  présomption  de  prétendre  que la  Réforme n'était  fondée que sur  un
malentendu ! La colossale insolence et l'insondable naïveté de cette affirmation laissent pantois ! A quoi pensaient donc ces hommes ?
Pourquoi  se sont-ils  comportés comme si  toutes les hérésies Catholiques étaient enfouies dans un lointain passé, alors  qu'elles
continuent  à se pratiquer  chaque jour dans le monde entier,  ne serait-ce que dans la messe,  à laquelle tout  Catholique devrait
normalement participer ?

Comment raisonnent aujourd'hui les Evangéliques.
Il y a pourtant des gens qui ne voient aucun mal à cela, comme Paul Crouch, du Trinity Broadcasting Network. Voici ce qu'il dit, à
propos de ceux qui s'opposent à l'unité avec l'Eglise Catholique :
"Ceux qui appartiennent à ce vieux Sanhédrin corrompu (c'est-à-dire ceux qui s'opposent à l'unité entre Catholiques et Evangéliques
pour des raisons d'incompatibilités de doctrines) sont deux fois morts, déracinés… Ils sont damnés et en route vers l'Enfer  ! Je ne
pense pas qu'ils puissent encore être rachetés… Ce sont des hypocrites, des chasseurs d'hérésies, qui veulent toujours trouver la
paille des mauvaises doctrines dans les yeux des Chrétiens, alors qu'ils ont toute une forêt dans leurs propres yeux ! Je vous le dis :
allez en Enfer ! Otez-vous de mon chemin ! Cessez de bloquer les ponts de Dieu (les ponts de l'œcuménisme) ! Je suis fatigué de tout
cela ! C'est dans mon esprit ! Oh, alléluia !… Avez-vous vu ce vieux film sur le Général Patton ? C'est mon héros, oui, mon héros ! Ce
vieux suceur de clous et mastiqueur de tabac, ce vieux Patton, qui lisait pourtant sa Bible tous les jours ! J'ai le sentiment que nous
verrons ce vieux général au Ciel ! Il y a dans ce film une scène merveilleuse. Ils essayaient de faire traverser un pont à la Troisième
Armée, en France, pendant la guerre, et voilà qu'un baudet bloquait le pont à tout un convoi de troupes… Le vieux Patton s'est mis à
rugir, a sorti son revolver à crosse d'ivoire, et a abattu l'âne !… Nous pouvons en faire une application spirituelle ! Et je veux vous dire,
à vous, tous les scribes et les pharisiens, qui chassez les hérésies, qui passez votre temps à chercher la petite bête doctrinale chez
tout le monde, et à diviser le Corps de Christ : Libérez le chemin du Seigneur, cessez de bloquer les ponts de Dieu (les ponts de
l'unité), sinon Dieu va vous abattre ! Laissez Dieu S'occuper de toutes ces saletés de questions de doctrine ! Je refuse de discuter plus
longtemps avec vous ! Sortez de ma vie ! Je ne veux plus vous parler ! Je ne veux plus voir votre visage hideux !" (4).

Réfléchissez un moment à ce que Crouch dit dans cette déclaration
.1 Ceux qui ne sont pas d'accord avec l'engagement des Chrétiens dans la politique, et, en particulier, ceux qui ne veulent pas que les
Chrétiens militent pour "regagner l'Amérique pour Christ et pour l'Eglise", sont damnés et en route vers l'Enfer !
.2 Il n'y a plus aucune rédemption pour eux.
.3 Il faudrait les "abattre" parce qu'ils s'opposent à "l'unité". Si Dieu ne le faisait pas, Crouch et ses amis seraient manifestement prêts à
le faire !
.4 La "saine doctrine" est à mettre au rang des "saletés" !
En  fait,  cette  tendance  à  l'œcuménisme  est  devenue  tellement  puissante  dans  certains  milieux  chrétiens,  notamment  chez  les
charismatiques, qu'ils soient Catholiques ou Protestants, qu'elle entraîne le rejet catégorique de tout ce qui tendrait à dévoiler les
véritables  motivations  de  ce  mouvement  vers  l'unité.  Car  la  vraie  motivation  de  l'œcuménisme est  de  créer  une grande Eglise
mondiale. On n'hésite donc pas à qualifier ceux qui s'y opposent de "manquer d'amour", d'être des "diviseurs" et des "méchants".
Selon les propres termes de Francis Frangipane, ce mouvement vers l'unité a pour objectif ultime "l'établissement du Royaume de
Dieu sur la terre" et la manifestation d'une "nouvelle race de Chrétiens, qualifiés avec puissance pour exécuter physiquement la
volonté de Dieu, ici et maintenant".
Les Chrétiens qui militent pour "regagner l'Amérique pour Christ et pour l'Eglise" ne sont tout simplement pas intéressés par les faits
qui s'opposent à leur programme. Ils font tout ce qui est en leur pouvoir pour cacher ces faits aux autres Chrétiens Evangéliques, qui
seraient disposés à agir, s'ils avaient une occasion d'examiner ces faits. On ne peut attendre de ceux pour lesquels la fin justifie les
moyens d'être très scrupuleux dans leurs méthodes, malgré leurs sourires, leurs contorsions et leurs douces protestations ! Il suffit de
voir quelles violentes attaques ils lancent contre tous ceux qui s'opposent à eux !
Ce que veulent ces gens, en fait, c'est enrôler les Chrétiens dans un grand mouvement politique, même s'il faut pour cela sacrifier
l'authenticité spirituelle du Christianisme ! Ce qui intéresse Dobson, LaHaye, Benny Hinn, Robertson, Kennedy, et tant d'autres, c'est la
formation d'une grande armée de gens capables de voter pour "regagner l'Amérique pour Christ et pour l'Eglise". Pour réussir ce
projet, il leur faut donc enrôler dans leur mouvement tous ceux qui "confessent le nom de Christ", depuis les Catholiques Romains
jusqu'aux Mormons, en passant par les adeptes de la secte Moon, etc… Ils ont besoin de tous les votes disponibles ! Et ils sont
également prêts à "régler leur compte" à tous ceux qui leur barrent la route !

Sortez du milieu d'elle !
Alors, nous posons à nouveau la question : "Que devons-nous faire ?" La Bible donne une réponse très claire. Elle nous demande de
"sortir du milieu d'elle" (Apoc. 18 :4). Il ne peut que ce ne soit pas nous qui décidions de partir. Mais si nous nous efforçons de rester
fidèles à nos convictions, et si nous refusons de nous taire, on nous "invitera" à partir.  Il  se peut même que nous subissions un
traitement plus sévère, car la Bible nous dit qu'il viendra un temps où "ils vous excluront des synagogues ; et même l'heure vient où
quiconque vous fera mourir croira rendre un culte à Dieu" (Jean 16 :2).
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Le fait de "sortir du milieu d'elle" ne libère pas les Chrétiens de l'obligation de "manifester" l'Eglise. Si cela signifie que nous devons
nous retirer dans nos maisons et établir des "églises de maisons" pour répondre à cette obligation, alors, faisons-le !
Quelles que soient nos déceptions dans notre vie d'église passée, quelles que soient les souffrances que nous avons pu endurer de la
part de nos frères et sœurs en Christ, ne baissons jamais les bras en ce qui concerne l'Eglise du Seigneur ! L'Eglise est le témoignage
de Dieu sur la terre, et si nous baissons les bras en ce qui concerne l'Eglise, nous abandonnons ce témoignage ! Voici ce que la Bible
nous dit à ce sujet :
"Retenons fermement la profession de notre espérance, car celui qui a fait la promesse est fidèle. Veillons les uns sur les autres, pour
nous exciter à la charité et aux bonnes œuvres. N'abandonnons pas notre assemblée (littéralement : "le fait de nous rassembler"),
comme c'est la coutume de quelques-uns ; mais exhortons-nous réciproquement, et cela d'autant plus que vous voyez s'approcher le
jour" (Hébreux 10 :23-25).
Pourquoi  l'Eglise  est-elle  le  témoignage de  Dieu ?  Parce  qu'elle  répond à  un  besoin  principal  du  cœur  de  l'homme,  le  besoin
s'appartenance à une communauté !  Sans Dieu,  il  est  impossible  de satisfaire  ce besoin.  Je vous dis la  vérité,  rien n'est  aussi
impossible à atteindre pour l'homme que des relations d'amour durables avec les autres. En fait, il semble que l'existence des hommes
soit une longue suite de relations brisées, entre mari et femmes, frères et sœurs, partenaires commerciaux, amis, etc… A tel point que
les hommes et les femmes sont confondus quand ils rencontrent l'amour véritable ! Ils sont alors contraints de s'exclamer que cela doit
venir de Dieu ! Il est vrai que très peu d'entre nous sont capables d'établir de telles relations d'amour !
C'est  cela,  le témoignage de l'Eglise !  C'est  la  gloire  de l'Eglise d'être  une communauté de Chrétiens animés de sentiments de
compassion et d'amour, car ils ont reçu l'amour de Christ. L'amour ! C'est là le cœur de l'Eglise !
"Et quand je distribuerais tous mes biens pour la nourriture des pauvres, quand je livrerais même mon corps pour être brûlé, si je n'ai
pas la charité (l'amour de Christ), cela ne me sert de rien. La charité est patiente, elle est pleine de bonté ; la charité n'est point
envieuse ; la charité ne se vante point, elle ne s'enfle point d'orgueil, elle ne fait rien de malhonnête, elle ne cherche point son intérêt,
elle ne s'irrite point, elle ne soupçonne point le mal, elle ne se réjouit point de l'injustice, mais elle se réjouit de la vérité  ; elle excuse
tout, elle croit tout, elle espère tout, elle supporte tout. La charité ne périt jamais" (1 Corinthiens 13 :3-8).
L'Eglise, c'est cela : une communauté d'êtres de chair et de sang qui manifestent l'amour de Dieu, et qui sont engagés dans des
relations d'amour et d'affection les uns envers les autres. Je le répète, l'Eglise, c'est cela ! Elle doit pouvoir prouver à un monde perdu
dans son cynisme, sa haine et son égoïsme, qu'il est possible d'établir de tels liens d'amour, au sein d'une communauté qui n'a rien à
voir avec une organisation hiérarchique soumise à une discipline et un contrôle. Dans cette communauté vivante, tout n'est qu'une
question d'amour, tout revient à rechercher le bien de l'autre en premier, et à mettre ses intérêts propres en dernier. Seul Dieu peut
édifier une telle communauté ! Devant elle, l'homme ne peut que s'exclamer : "Cela vient de Dieu !"
Un amour de cette qualité ne peut être trouvé qu'en Christ. Seul cet amour peut nous permettre d'édifier une communauté véritable !
Cette communauté n'est possible que si le "moi" et l'ego sont cloués sur la croix, pour que l'on recherche en priorité le bien de l'autre.
Cet amour-là ne se trouve qu'en Christ. C'est pour cela que l'apôtre Paul nous a dit :
"Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ, lequel, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à
arracher  d'être  égal  avec  Dieu,  mais  s'est  dépouillé  lui-même,  en  prenant  une  forme de  serviteur,  en  devenant  semblable  aux
hommes ; et ayant paru comme un simple homme, (2 :8) il s'est humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu'à la mort, même jusqu'à
la mort de la croix" (Philippiens 2 :5-8).

L'Eglise est la réponse de Dieu au besoin de l'homme d'appartenir à une communauté.
L'homme a un besoin profond d'appartenir à une communauté. En vérité, la Bible dit :
"Il n'est pas bon que l'homme soit seul" (Genèse 2 :18).
L'homme a besoin d'autres êtres humains avec lesquels il peut entrer en relations, avec lesquels il peut échanger, partager ses joies,
ses chagrins, ses victoires, ses défaites, ses réussites et ses échecs. Oui ! Même ses échecs ! En vérité, l'un des passages les plus
poignants de l'Ecriture décrit le besoin de pouvoir partager ses échecs avec quelqu'un :
"Car, s'ils tombent, l'un relève son compagnon ; mais malheur à celui qui est seul et qui tombe, sans avoir un second pour le relever !"
(Ecclésiaste 4 :10).
Cette triste lamentation se répète souvent dans l'Ecriture (Exode 18 :18, Nombres 11 :14, Ecclésiaste 4 :11, etc…)
Même Dieu ne demeure pas seul. C'est cela, plus que toutes les horreurs de la crucifixion, qui a sans doute déchiré le cœur de Jésus-
Christ, quand Il a été abandonné par le Père à la mort de la croix :
"Et vers la neuvième heure, Jésus s'écria d'une voix forte : Eli, Eli, lama sabachthani ? c'est-à-dire : Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi
m'as-tu abandonné ?" (Matthieu 27 :46).

L'horreur de la solitude
La solitude est assurément quelque chose d'horrible. L'une des choses les plus haïssables concernant le péché est qu'il détruit les
relations interpersonnelles et qu'il crée la séparation et l'isolement. Après tout, qu'est-ce qui rend l'adultère aussi abominable ? N'est-ce
pas le fait qu'il détruit la confiance qui permettait à un mari et à son épouse de vivre ensemble dans l'amour ? N'en est-il pas de même
pour l'idolâtrie ? L'idolâtrie ne porte-t-elle pas un coup fatal à la relation que Dieu désire avoir avec l'homme ? Si, certainement ! De
même, si des enfants cessent d'honorer leurs parents, cela ne brise-t-il pas leurs relations avec eux ? Il en est de même pour le vol, la
convoitise et tous les autres péchés. Ne détruisent-ils  pas les relations entre les êtres humains ? Ne ruinent-ils pas les liens de
confiance qui permettent à toute communauté de subsister ? Ne créent-ils pas la suspicion, le cynisme, la haine, etc… ? C'est-à-dire
exactement tout ce qui est à l'origine de l'isolement et de la division ? Oui, certainement !
L'homme a besoin d'une communauté, et le péché la détruit. Le péché détruit la relation entre l'homme et Dieu, ainsi qu'entre l'homme
et ses semblables. Sans cette communauté, sans cette relation avec Dieu et avec les hommes, l'homme cesse d'être un homme. Il
perd son humanité. Et c'est pour cette raison que Dieu nous a donné l'Eglise :
"Afin que tous soient un (afin qu'ils forment une "communauté" entre eux), comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin
qu'eux aussi soient un en nous (afin qu'ils forment une "communauté" avec Dieu), pour que le monde croie que tu m'as envoyé" 
(Jean 17 :21).
"Pour que le monde croie que tu m'as envoyé". C'est très important ! Comment le monde va-t-il croire que Dieu a envoyé Christ dans le
monde ? Quand les Chrétiens formeront une vraie "communauté" entre eux, et avec Dieu. C'est cela notre témoignage, former une
vraie communauté !
"Je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, afin qu'ils soient un comme nous sommes un, moi en eux, et toi en moi, afin qu'ils
soient parfaitement un, et que le monde connaisse que tu m'as envoyé et que tu les as aimés comme tu m'as aimé" (Jean 17 :22-23).
Comment réaliser cette communauté ? Par l'Eglise ! La Bible dit :
"Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui nous a bénis de toutes sortes de bénédictions spirituelles dans les lieux
célestes en Christ ! En lui Dieu nous a élus avant la fondation du monde, pour que nous soyons saints et irrépréhensibles devant lui,
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nous ayant prédestinés dans son amour à être ses enfants d'adoption par Jésus-Christ, selon le bon plaisir de sa volonté, à la louange
de la gloire de sa grâce qu'il nous a accordée en son bien-aimé. En lui nous avons la rédemption par son sang, la rémission des
péchés, selon la richesse de sa grâce, que Dieu a répandue abondamment sur nous par toute espèce de sagesse et d'intelligence,
nous faisant connaître le mystère de sa volonté, selon le bienveillant dessein qu'il avait formé en lui-même, pour le mettre à exécution
lorsque les temps seraient accomplis, de réunir toutes choses en Christ, celles qui sont dans les cieux et celles qui sont sur la terre…
En lui nous sommes aussi devenus héritiers, ayant été prédestinés suivant la résolution de celui qui opère toutes choses d'après le
conseil de sa volonté, afin que nous servions à la louange de sa gloire, nous qui d'avance avons espéré en Christ… Mais Dieu, qui est
riche en miséricorde, à cause du grand amour dont il nous a aimés, nous qui étions morts par nos offenses, nous a rendus à la vie
avec Christ (c'est par grâce que vous êtes sauvés) ; il nous a ressuscités ensemble, et nous a fait asseoir ensemble dans les lieux
célestes, en Jésus-Christ, afin de montrer dans les siècles à venir l'infinie richesse de sa grâce par sa bonté envers nous en Jésus-
Christ.  A  moi,  qui  suis  le  moindre  de  tous  les  saints,  cette  grâce  a  été  accordée  d'annoncer  aux  païens  les  richesses
incompréhensibles de Christ, et de mettre en lumière quelle est la dispensation du mystère caché de tout temps en Dieu qui a créé
toutes  choses,  afin  que les  dominations  et  les  autorités  dans  les lieux  célestes  connaissent  aujourd'hui  par  l'Eglise  la  sagesse
infiniment variée de Dieu, selon le dessein éternel qu'il a mis à exécution par Jésus-Christ notre Seigneur, en qui nous avons, par la foi
en lui,  la liberté de nous approcher de Dieu avec confiance. Aussi je vous demande de ne pas perdre courage à cause de mes
tribulations pour vous : elles sont votre gloire. A cause de cela, je fléchis les genoux devant le Père, duquel tire son nom toute famille
dans les cieux et sur la terre, afin qu'il vous donne, selon la richesse de sa gloire, d'être puissamment fortifiés par son Esprit dans
l'homme intérieur, en sorte que Christ habite dans vos cœurs par la foi ; afin qu'étant enracinés et fondés dans l'amour, vous puissiez
comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur, et connaître l'amour de Christ, qui
surpasse toute connaissance, en sorte que vous soyez remplis jusqu'à toute la plénitude de Dieu. Or, à celui qui peut faire, par la
puissance qui agit en nous, infiniment au-delà de tout ce que nous demandons ou pensons, à lui soit la gloire dans l'Eglise et en
Jésus-Christ, dans toutes les générations, aux siècles des siècles ! Amen !" (Ephésiens 1, 2 et 3).
Ces passages nous parlent d'une véritable communauté, d'une communion spirituelle entre Dieu et les hommes, et entre les hommes
eux-mêmes. Cette communauté ne se rencontre que dans l'Eglise !

Que puis-je faire ?
Vous vous dites peut-être : "Mais, que puis-je faire ? Je suis seul. Parfois, il me semble que je suis seul à rester fidèle !" Je vous
répondrais : "Même si cela vous semble vrai, en fait, ce n'est pas vrai ! ! Dieu a toujours eu un peuple de fidèles, même s'ils sont
cachés. Paul a dit :
"Je dis donc Loin de là ! Car moi aussi je suis Israélite, de la postérité d'Abraham, de la tribu de Benjamin. Dieu n'a point rejeté son
peuple, qu'il a connu d'avance. Ne savez-vous pas ce que l'Ecriture rapporte d'Elie, comment il adresse à Dieu cette plainte contre
Israël : Seigneur, ils ont tué tes prophètes, ils ont renversé tes autels ; je suis resté moi seul, et ils cherchent à m'ôter la vie ? Mais
quelle réponse Dieu lui fait-il ? Je me suis réservé sept mille hommes, qui n'ont point fléchi le genou devant Baal. De même aussi dans
le temps présent il y a un reste, selon l'élection de la grâce" (Romains 11 :1-5).
Vous pouvez vous dire encore : "Mais, je suis si faible ! Que puis-je faire ? La Bible dit : "Il m'a dit : Ma grâce te suffit, car ma puissance
s'accomplit dans la faiblesse. Je me glorifierai donc bien plus volontiers de mes faiblesses, afin que la puissance de Christ repose sur
moi" (2 Cor. 12 :9).

Nous devons nous dégager de notre dépendance du système pastoral.
Nous ne devons jamais "abandonner le fait de nous assembler" (c'est la vraie traduction d'Hébreux 10 :23-25). Pour cela, la première
chose que nous devons faire est de bien regarder en face notre dépendance psychologique du système pastoral qui domine l'Eglise
moderne. Il faut dire que la Chrétienté évangélique, telle qu'elle est constituée aujourd'hui, a vraiment tout fait pour rendre les saints de
Dieu dépendants de "professionnels salariés". Nous ne voulons nullement manquer de respect envers ceux qui sont "ouvriers de Dieu
salariés à plein temps", car il s'agit  d'une réalité. Nous voulons seulement dénoncer la manière dont la Chrétienté évangélique a
perverti cette réalité, en empêchant tous les saints d'exercer un ministère efficace au sein de l'Eglise.
Voici la triste réalité actuelle : les Chrétiens d'Amérique, qui ont été élevés et formés au sein du "système pastoral" actuel ont perdu
toute idée d'exercer leurs propres responsabilités dans la vie normale de l'Eglise. On leur a enseigné qu'ils devaient se contenter de
s'asseoir tranquillement sur une chaise, tout au long de l'année, en laissant les "professionnels salariés" enseigner et prendre en
charge toutes les fonctions au sein de l'Eglise. Quelle honte, de voir de quelle manière des Chrétiens qui se disent "évangéliques"
acceptent  de se satisfaire d'un tel  système, voire  de l'encourager et  de le propager.  Cette grande vérité  biblique de la "prêtrise
universelle de tous les Chrétiens", que la Chrétienté du 19e siècle et du début du 20e siècle avait eu tant de mal à remettre en
honneur, n'est plus aujourd'hui qu'une doctrine morte, qu'un enseignement qui n'est plus honoré qu'en théorie.
Pourtant, cela n'a rien enlevé à l'universelle vérité de cette doctrine. Tous les Chrétiens sont des prêtres et des sacrificateurs. Ce "tous"
inclut aussi les femmes, surtout aujourd'hui, alors que nous connaissons une situation d'urgence (5). Cette doctrine est parfaitement
confirmée par l'Ecriture. La Bible dit :
"Et vous-mêmes, comme des pierres vivantes, édifiez-vous pour former une maison spirituelle, un saint sacerdoce, afin d'offrir des
victimes spirituelles, agréables à Dieu par Jésus-Christ" (1 Pierre 2 :5).
Elle dit encore :
"Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les
vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière" (1 Pierre 2 :9).
Le Corps de Christ, c'est-à-dire l'Eglise, est un organisme vivant. Elle n'est pas une entreprise ni une structure sans vie. Cela implique
que tous les membres de l'Eglise doivent exercer leurs fonctions. Tout comme dans notre corps physique, tous nos organes exercent
une fonction précise. Aucun organe n'est inutile. De même, tous ceux qui sont membres du Corps de Christ doivent absolument
pouvoir fonctionner en tant que membres de ce Corps. Personne n'a aucune excuse pour ne pas exercer sa fonction de prêtre et de
sacrificateur dans la vie de l'Eglise. Tous les membres doivent fonctionner, et tous les prêtres doivent remplir leurs fonctions. Ce n'est
que lorsque tous les membres du Corps vont pouvoir fonctionner que nous connaîtrons une véritable vie d'église.

C'est nous qui sommes fautifs
Si les églises évangéliques n'enseignent plus cette doctrine, c'est parce que nous sommes fautifs, nous qui sommes appelés les
"laïcs". Ce ne sont pas nos responsables qui sont les premiers fautifs. Nous devons nous en prendre à nous-mêmes, à notre paresse
et notre négligence, qui ont laissé se mettre en place le système pastoral que nous connaissons. Ce système ressemble en fait à celui
du clergé de l'Eglise Catholique Romaine, ou du "pastorat" organisé au sein de toutes les principales dénominations protestantes
traditionnelles. C'est ce système qui a fini par s'infiltrer dans nos assemblées chrétiennes. Le "clergé" s'est emparé du pouvoir, alors
que nous, les "laïcs", nous avons laissé faire parce que nous dormions.
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Il suffirait que tous les "laïcs" se réveillent, retournent aux clairs enseignements de l'Ecriture, et commencent humblement à reprendre
en mains leurs responsabilités. Nous découvririons alors les merveilleuses provisions que Dieu a préparées pour nous, pour tous les
Chrétiens. Nous comprendrions que nous pourrions recevoir directement nos directives de Dieu Lui-même, sans avoir besoin d'une
classe d'intermédiaires ni d'un "clergé" quelconque. C'est ainsi que Dieu nous a créés. C'est pour cela qu'Il nous a donné une nature
composée de trois parties !
Il s'agit là d'une question extrêmement importante. Car elle nous permet de comprendre comment nous avons pu nous laisser dominer
par le système pastoral. C'est aussi une question que la plupart des responsables d'églises ont pris bien soin de ne pas mettre en
lumière !
Nous ferions bien d'étudier soigneusement cette question. Car, dès que nous l'aurons comprise, nous pénètrerons dans l'intimité de
Christ, et nous pourrons libérer dans notre vie une puissance spirituelle qui bénéficiera à toute l'Eglise. Nous pourrons alors prier avec
Paul :
"Afin que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ,  le Père de gloire, vous donne un esprit  de sagesse et de révélation,  dans sa
connaissance, et qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle
est la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve aux saints, et quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa
puissance, se manifestant avec efficacité par la vertu de sa force" (Ephésiens 1 :17-19).

Quand nous comprenons la triple nature de notre être, nous reprenons l'initiative !
C'est la triple nature de notre être qui nous permet de reprendre l'initiative ! Cela nous permet de comprendre que la vie réelle de
l'Eglise, notre communion réelle avec Dieu, dépend de notre marche individuelle avec Christ. Elle ne dépend pas de la manière dont
nous sommes encadrés et contrôlés ! Notre vie dans l'Eglise est, en tout premier lieu, une question de marche personnelle avec Dieu !
Il ne s'agit pas en priorité du problème de notre environnement ou de la qualité du groupe qui nous entoure. Il s'agit d'abord d'un
problème individuel. La vie d'église commence au cœur d'une relation personnelle avec Dieu, et peut alors s'épanouir dans quelque
chose de collectif !
C'est pour cette raison précise que nous avons besoin de comprendre la triple nature de notre être complet. Il ne s'agit pas d'une
question théorique et académique. La réponse que nous donnerons à cette question conditionnera directement la qualité des initiatives
que nous prendrons au sein de l'Eglise. C'est nous qui devons prendre l'initiative, que nous soyons un homme ou une femme, riche ou
pauvre, Russe ou Chinois. Nous ne sommes pas des éternels perdants qui passent leur temps "en attendant Godot" (6), ou quelque
autre personne ! Ce qui se passe dans l'Eglise concerne chacun de ses membres en particulier ! Où que nous soyons, dans quelque
situation difficile où nous pouvons nous trouver, c'est toujours nous qui devrons prendre l'initiative, quand il s'agit de la vie de l'Eglise.
.12
Esprit, âme et corps
.121 L'Eglise primitive enseignait que l'homme possède une nature triple.
La plupart  des théologiens de l'Eglise primitive considéraient que l'homme est un être composé de trois parties.  Même encore à
l'époque assez tardive de Saint Augustin (354-430), on considérait en général que l'homme était composé de trois parties : le corps,
l'âme et l'esprit. Dans son ouvrage "Foi et Credo", Saint Augustin a écrit : "L'homme comprend trois parties : l'esprit, l'âme et le corps"
(Foi et Credo, XX :23).
Mais  lorsque  la  théologie  de  l'Eglise  Catholique  a  commencé à  prendre  le  contrôle  de  l'Eglise,  la  plupart  des  théologiens  ont
abandonné cette conception, pour commencer à affirmer que l'homme n'était composé que de deux parties : l'âme et le corps. L'esprit
n'était  plus qu'une autre manière de définir l'âme. Cette conception a constitué l'opinion dominante pendant des siècles. Elle est
toujours la conception communément admise dans l'Eglise Catholique Romaine, et dans la plupart des églises Protestantes issues de
la Réforme, comme l'Eglise Réformée, l'Eglise Luthérienne, l'Eglise Episcopalienne, l'Eglise Presbytérienne, etc… Il est intéressant de
souligner que toutes ces églises ont aussi adopté une conception post-millénariste de l'eschatologie. Selon cette conception, l'Eglise
doit conquérir le monde avant que Jésus-Christ puisse retourner sur la terre. Il est pourtant intéressant de noter que Martin Luther, le
père de la Réforme, était un ardent partisan de la triple nature de l'homme.

Les Frères de Plymouth, les églises évangéliques et la triple nature de l'homme.
Au début  des années 1800,  avec l'essor des églises évangéliques, et,  tout  particulièrement des églises de Frères de Plymouth,
considérées comme étant à l'origine du mouvement évangélique, avec John Nelson Darby, on vit revivre la conception de la triple
nature de l'homme, ainsi que celle du pré-millénarisme. Les livres de Clarence Larkin (comme "Dispensational Truth", publié en 1918),
présentent des tableaux détaillés et des explications très précises concernant la triple nature de l'homme. Grâce à des livres comme
celui de Hal Lindsay "Late Great Planet Earth" (L'agonie de notre vieille planète)(1962), les enseignements de Darby furent popularisés
et  largement  acceptés dans toutes  les églises conservatrices,  tout  au long du  20e siècle.  Toutefois,  avec le  développement  du
mouvement œcuménique, et l'engagement politique des Catholiques et des Protestants pour "conquérir le monde pour Christ et pour
l'Eglise", le post-millénarisme, associé à la conception de la double nature de l'homme, ont refait surface.

La triple nature de l'homme dans les Ecritures.
Les Ecritures enseignent constamment que l'homme est composé de trois parties. Il est évident que l'homme possède un corps. Mais il
est tout aussi évident de voir que l'homme possède aussi une âme et un esprit, tout au moins si l'on accepte de lire les Ecritures d'une
manière littérale. La Bible semble faire une claire différence entre l'âme et l'esprit. Considérez par exemple les versets suivants, qui
nous montrent que l'homme possède un esprit ("pneuma" en Grec) :
.1 "Le souffle (mot à mot : l'esprit) de l'homme est une lampe de l'Eternel ; il pénètre jusqu'au fond des entrailles" (Prov. 20 :27).
.2 "L'esprit est bien disposé…" (Matthieu 26 :41).
.3 "Jésus, ayant aussitôt connu par son esprit ce qu'ils pensaient au dedans d'eux" (Marc 2 :8).
.4 "Jésus, soupirant profondément en son esprit, dit :" (Marc 8 :12).
.5 "Et mon esprit se réjouit en Dieu, mon Sauveur" (Luc 1 :47).
.6 "Jésus, la voyant pleurer, elle et les Juifs qui étaient venus avec elle, frémit en son esprit, et fut tout ému" (Jean 11 :33).
.7 "Il était instruit dans la voie du Seigneur, et, fervent d'esprit, il annonçait et enseignait avec exactitude ce qui concerne Jésus" (Actes
18 :25).
.8 "Et maintenant voici, lié par l'Esprit (NdT : le "E" n'est pas mis en majuscule dans le texte original), je vais à Jérusalem, ne sachant
pas ce qui m'y arrivera" (Actes 20 :22).
.9 "Dieu, que je sers en mon esprit" (Rom. 1 :9).
.10 "L'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu" (Rom. 8 :16).
.11 "Lequel des hommes, en effet, connaît les choses de l'homme, si ce n'est l'esprit de l'homme qui est en lui ?" (1 Cor. 2 :11).
.12 "Car ils ont tranquillisé mon esprit et le vôtre" (1 Cor. 16 :18).
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.13 "Nous avons été réjouis beaucoup plus encore par la joie de Tite, dont l'esprit a été tranquillisé par vous tous" (2 Cor. 7 :13).
.14 "Que le Seigneur soit avec ton esprit !" (2 Tim. 4 :22).
Le fait que l'homme ait aussi une âme ("psuchè" en Grec) est évident, quand on considère les passages suivants :
.1 "Pourquoi t'abats-tu, mon âme" (Psaume 42 :5).
.2 "Il leur dit alors : Mon âme est triste jusqu'à la mort" (Mat. 26 :38).
.3 "Et Marie dit : Mon âme exalte le Seigneur" (Luc 1 :46).
.4 "Maintenant mon âme est troublée" (Jean 12 :27).
.5 ,"La multitude de ceux qui avaient cru n'était qu'un cœur et qu'une âme" (Actes 4 :32).
.6 "Or, je prends Dieu à témoin sur mon âme" (2 Cor. 1 :23).
.7 "Obéissez à vos conducteurs et ayez pour eux de la déférence, car ils veillent sur vos âmes" (Héb. 13 :17).
.8 "Ayant purifié vos âmes en obéissant à la vérité pour avoir un amour fraternel sincère" (1 Pierre 1 :22).
.9 "Bien-aimés, je vous exhorte, comme étrangers et voyageurs sur la terre, à vous abstenir des convoitises charnelles qui font la
guerre à l'âme" (1 Pierre 2 :11).
On doit noter, à cet égard, que le mot Hébreu traduit par "esprit" est "ne shamah", ce qui signifie "vent", ou "souffle", et que le mot
Hébreu traduit par "âme" est "nephesh", ce qui signifie "être vivant". Ce sont deux mots complètement différents, dont les significations
sont très différentes. De même, le mot Grec traduit par "esprit" est "pneuma", ce qui signifie "vent", ou "souffle", alors que le mot Grec
traduit par "âme" est "psuchè", qui signifie "être vivant". Là encore, il s'agit, comme en Hébreu, de deux mots entièrement différents,
aux significations distinctes. "Ne shamah" correspond à "pneuma", et "nephesh" à "psuchè".
Il est écrit dans Genèse 1 :26-27 : "Puis Dieu dit : Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance, et qu'il domine sur les
poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel, sur le bétail, sur toute la terre, et sur tous les reptiles qui rampent sur la terre. Dieu créa
l'homme à son image, il le créa à l'image de Dieu, il créa l'homme et la femme". Etant donné que Dieu est un Etre unique composé de
trois Personnes, Il a créé l'homme à Son image, c'est-à-dire un être composé de trois parties, l'esprit, l'âme et le corps.

Qu'est-ce que l'esprit de l'homme ?
Si l'esprit de l'homme est différent de son âme, qu'est-ce donc que cet esprit ? Notre esprit est notre "homme intérieur" (Ephésiens
3 :16).  C'est  la  partie  de  notre  être  qui  a  été  conçue pour  nous  permettre  de  communier  avec  Dieu,  afin  que :  "vous  puissiez
comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur, et connaître l'amour de Christ, qui
surpasse toute connaissance, en sorte que vous soyez remplis jusqu'à toute la plénitude de Dieu" (Ephésiens 3 :18-19).
C'est notre esprit qui possède "la parure intérieure et cachée dans le cœur, la pureté incorruptible d'un esprit doux et paisible, qui est
d'un grand prix devant Dieu", selon 1 Pierre 3 :4). C'est justement cet "homme intérieur" qui différencie l'homme des animaux.

Ce qui différentie l'homme des animaux.
Les animaux n'ont pas la possibilité de communier avec Dieu. Ils n'ont pas été créés pour cela. Seul l'homme bénéficie de cette
possibilité. Si l'homme n'était composé que d'une âme et d'un corps, on pourrait être d'accord avec les activistes radicaux des "droits
des animaux", qui affirment que peu de choses séparent l'homme de l'animal. Après tout, les animaux aussi peuvent aimer, haïr,
réfléchir, raisonner, penser… Ils ont donc une âme ! Il n'est pas possible d'affirmer qu'ils n'en ont pas, et qu'ils ne réagissent qu'à des
stimuli,  comme des plantes.  Les plantes n'ont  qu'un  corps,  mais  pas d'âme,  ne pensent  pas,  n'aiment  pas,  ne raisonnent  pas,
contrairement aux animaux et aux hommes. Les plantes ne réagissent qu'à des stimuli. Elles sont vivantes, mais elles n'ont pas d'âme.
Elles n'ont certainement pas d'esprit non plus.

L'âme et l'esprit.
Il est important de comprendre la différence entre l'âme et l'esprit, parce que c'est notre esprit qui nous permet de connaître Dieu. C'est
aussi là qu'Il nous parle par Son Saint-Esprit. C'est dans notre esprit que nous pouvons communier avec Dieu. C'est aussi dans notre
esprit que nous devons adorer Dieu. C'est pour cela que Jésus a dit :
"Dieu est Esprit, et il faut que ceux qui l'adorent l'adorent en esprit et en vérité" (Jean 4 :24).
Notre esprit est plus profond que notre âme. Il est plus profond que nos pensées habituelles. Il est plus profond que les émotions que
nous extériorisons et que nous projetons sur les autres. Notre esprit est un lieu de retraite où nous pouvons toujours trouver le bonheur
et la joie en Christ, d'une manière complètement indépendante de nos circonstances extérieures. C'est de cela dont parle Paul dans 2
Cor. 6 :10, lorsqu'il déclare qu'il est, en tant que serviteur de Christ, "comme attristé", tout en étant "toujours joyeux". Son âme était
attristée, en raison des circonstances pénibles qu'il traversait, mais il se réjouissait sans cesse dans son esprit, parce qu'il pouvait y
trouver une communion constante avec le Seigneur Jésus-Christ.
Paul ajoute :
"Nous sommes pressés de toute manière, mais non réduits à l'extrémité ; dans la détresse, mais non dans le désespoir ; persécutés,
mais non abandonnés ; abattus, mais non perdus" (2 Cor. 4 :8-9)
Rien ne pouvait priver Paul de la confiance profonde et de la paix qu'il expérimentait dans son esprit. Pourtant, dans son âme, il était
souvent désorienté et dans la détresse. Certains ont comparé cela à une tempête qui fait rage à la surface de l'océan. Pourtant, dès
que nous descendons sous les vagues, tout est calme et paisible.  Nous oublions souvent cela, et nous tentons d'échapper à la
tempête en restant à la surface (dans notre âme), là où se déchaînent les vagues de la confusion et de la crainte, au lieu de faire
confiance à Christ dans notre esprit. C'est dans notre esprit que nous pouvons avoir cette "paix qui surpasse toute connaissance" (Phil.
4 :7). Cette paix est à nous, parce que Christ demeure dans notre esprit. Quand nous avons rencontré Dieu pour la première fois, ce
fut dans notre esprit, lorsque le Saint-Esprit nous a convaincu de péché. Quelle gloire, lorsque nous avons rencontré Christ pour la
première fois ! Peut-être que notre intellect et notre âme ne comprenaient pas ce qui se passait, mais, dans les profondeurs de notre
esprit, nous savions que l'Evangile était la vérité, et que nous avions besoin d'un Sauveur. C'était Dieu qui parlait à notre esprit !

Contempler et refléter le Seigneur.
C'est dans notre esprit que nous pouvons avoir conscience de Dieu. Certains ont dit que c'était dans notre esprit que nous pouvions
avoir  conscience de Dieu, dans notre âme que nous pouvions avoir conscience de nous-mêmes, et  dans notre corps que nous
pouvions être conscients du monde physique, par nos sens. La sanctification consiste à soumettre notre âme à notre esprit,  qui
contemple et reflète le Seigneur. Quand nous faisons cela, nous pouvons manifester Dieu au monde, au travers de nous. C'est ce que
voulait dire Paul dans le passage suivant :
"Nous tous qui, le visage découvert, contemplons comme dans un miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transformés en la même
image, de gloire en gloire, comme par le Seigneur, l'Esprit" (2 Cor. 3 :18).
Dans tout cela, il est extrêmement important de comprendre ce que la Bible veut dire quand elle nous dit que nous devons être "un
avec Dieu". Par exemple, lorsque Jésus a dit :
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"Ce n'est pas pour eux seulement que je prie, mais encore pour ceux qui croiront en moi par leur parole, afin que tous soient un,
comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin qu'eux aussi soient un en nous, pour que le monde croie que tu m'as
envoyé" (Jean 17 :20-21).
Quand nous "contemplons et reflétons Dieu" dans notre esprit, cela ne signifie absolument pas que nous tombons dans une sorte de
transe, pour être un "canal" pour Dieu, à la façon des adeptes du Nouvel Age, ou de certains adeptes de la "Pluie de l'Arrière Saison"
et du Mouvement Restauration ! Quand la Bible parle de notre unité avec Dieu, elle parle d'une unité dans la communion. Elle ne veut
pas dire que nous devenons "un" avec Dieu, d'une manière absolue ! Dieu et l'homme ne fusionnent pas pour former un seul Etre ! Ils
deviennent un dans la communion. Cette communion exige une participation active et vibrante de notre âme et de notre intellect, qui
doivent être concentrés et fixés sur la Parole de Dieu, la Bible. Par exemple, dans Ephésiens 5 :25-32, Paul écrit :
"Maris, aimez vos femmes, comme Christ a aimé l'Eglise, et s'est livré lui-même pour elle, afin de la sanctifier par la parole, après
l'avoir purifiée par le baptême d'eau, afin de faire paraître devant lui cette Eglise glorieuse, sans tache, ni ride, ni rien de semblable,
mais sainte et irrépréhensible. C'est ainsi que les maris doivent aimer leurs femmes comme leurs propres corps. Celui qui aime sa
femme s'aime lui-même. Car jamais personne n'a haï sa propre chair ; mais il la nourrit et en prend soin, comme Christ le fait pour
l'Eglise, parce que nous sommes membres de son corps. C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa
femme, et les deux deviendront une seule chair. Ce mystère est grand ; je dis cela par rapport à Christ et à l'Eglise".
Il est important de noter qu'un mari et son épouse ne fusionnent pas pour former un seul être. Tous deux continuent à maintenir leurs
caractéristiques distinctes. L'épouse reste une femme, et son mari reste un homme. Tous deux conservent leur identité propre. Ils ne
forment pas un être hybride "unisexe" !
Comment deviennent-ils donc "un" ? Ils deviennent un dans la communion qui s'instaure entre eux ! C'est aussi ce qui se produit entre
l'homme et Dieu. De même que le mari et son épouse deviennent un quand ils se marient, ainsi, Dieu et l'homme deviennent un dans
la communion ! C'est précisément pour cela que la Bible dit : "C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa
femme, et les deux deviendront une seule chair. Ce mystère est grand ; je dis cela par rapport à Christ et à l'Eglise". L'homme ne
fusionne pas avec Dieu, pour devenir une sorte de "petit dieu" ou de "petit Jésus", comme l'affirment Kenneth Hagin ou Benny Hinn. Il
s'agit d'une unité dans la communion, dans laquelle notre personnalité et notre intellect sont pleinement impliqués !
C'est en cela que consiste la véritable sainteté. Il ne s'agit pas d'entrer dans une sorte de Nirvana avec Dieu, ni d'apprendre des
formules que nous donnent les conseillers et psychologues chrétiens, pour réussir notre vie de couple, être un bon père ou une bonne
mère, etc… Mais il s'agit d'une véritable communion avec Dieu. Cette communion passe par une relation vivante avec Sa Parole, la
Bible. En avançant dans cette voie, nous reflèterons de plus en plus le Seigneur, aux yeux de tous ceux qui nous approcheront.
Ainsi, en contemplant et en reflétant Dieu dans notre esprit, nous deviendrons automatiquement un père aimant, parce que Dieu est un
Père aimant. Nous deviendrons automatiquement une mère aimante, parce que Dieu est aussi une Mère aimante ! Nous deviendrons
automatiquement un époux aimant ou une épouse aimante, parce que Dieu est Lui-même un Epoux rempli d'amour. C'est exactement
de cette manière que notre Seigneur Jésus Se comportait dans le monde, parce qu'Il marchait avec Son Père. Jésus a dit :
"En vérité, en vérité, je vous le dis, le Fils ne peut rien faire de lui-même, il ne fait que ce qu'il voit faire au Père ; et tout ce que le Père
fait, le Fils aussi le fait pareillement" (Jean 5 :19).

Demeurer dans le Seigneur.
C'est ce que Jésus nous a demandé de faire : "Demeurez en moi, et je demeurerai en vous. Comme le sarment ne peut de lui-même
porter du fruit, s'il ne demeure attaché au cep, ainsi vous ne le pouvez non plus, si vous ne demeurez en moi. Je suis le cep, vous êtes
les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire. Si
quelqu'un ne demeure pas en moi, il est jeté dehors, comme le sarment, et il sèche ; puis on ramasse les sarments, on les jette au feu,
et ils brûlent. Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que vous voudrez, et cela vous sera
accordé. Si vous portez beaucoup de fruit, c'est ainsi que mon Père sera glorifié, et que vous serez mes disciples" (Jean 15 :4-8).
Le problème n'est pas de "travailler pour Christ", il est de "demeurer" en Christ. Il ne s'agit pas de "faire", mais de "contempler et de
refléter" !

Post-millénarisme et double nature de l'homme. Pré-millénarisme et triple nature de l'homme.
Nous abordons à présent une dernière question, très importante. Je crois que ce n'est pas sans raison que les pré-millénaristes croient
que l'homme possède une triple nature, et que les post-millénaristes croient qu'il possède une double nature. Je ne crois pas qu'il
s'agisse d'un simple hasard. Historiquement, chaque fois que les pré-millénaristes ont prédominé dans l'Eglise, la conception de la
triple nature de l'homme a prédominé également. Chaque fois que les post-millénaristes ont prédominé, la conception de la double
nature de l'homme a prédominé également. Il existe donc un rapport étroit entre le pré-millénarisme et la triple nature de l'homme,
comme entre le post-millénarisme et la double nature de l'homme.
Les post-millénaristes sont engagés dans un effort collectif pour accomplir une œuvre pour Christ, notamment conquérir le monde pour
Christ.  Un tel  effort implique une attitude arrogante, qui  flatte l'ego charnel.  Ceux dont l'esprit  est fixé sur Christ ne peuvent pas
accepter une telle pensée ! Elle n'émane pas d'un esprit occupé à "contempler et refléter Christ. Elle ne peut émaner que d'une âme
qui, au mieux, n'a qu'une connaissance intellectuelle du Seigneur. Ceux qui contemplent véritablement le Seigneur dans leur esprit ne
peuvent pas manifester une telle arrogance, qui leur fait dire : "Je veux accomplir une œuvre pour Dieu !" Ce genre de raisonnement
ne peut émaner que de "l'orgueil de la vie", qui appartient à l'esprit de ce monde. La Bible dit  : "Car tout ce qui est dans le monde, la
convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde" (1 Jean 2 :16).
Ceux qui ont vraiment contacté le Seigneur ne peuvent pas être aussi arrogants et prétentieux ! Moïse a vu Dieu, mais il s'est caché le
visage, parce qu'il était dans la crainte :
"L'Eternel vit qu'il se détournait pour voir ; et Dieu l'appela du milieu du buisson, et dit : Moïse ! Moïse ! Et il répondit : Me voici ! Dieu
dit : N'approche pas d'ici, ôte tes souliers de tes pieds, car le lieu sur lequel tu te tiens est une terre sainte. Et il ajouta  : Je suis le Dieu
de ton père, le Dieu d'Abraham, le Dieu d'Isaac et le Dieu de Jacob. Moïse se cacha le visage, car il craignait de regarder Dieu"
(Exode 3 :4-6).
Y avait-il place pour le moindre "orgueil de la vie" dans son attitude ?
Esaïe, lui aussi, a vu le Seigneur. Aussitôt, il a reconnu à quel point il était petit et insignifiant devant Dieu :
"L'année de la mort du roi Ozias, je vis le Seigneur assis sur un trône très élevé, et les pans de sa robe remplissaient le temple… Alors
je dis : Malheur à moi ! je suis perdu, car je suis un homme dont les lèvres sont impures, j'habite au milieu d'un peuple dont les lèvres
sont impures, et mes yeux ont vu le Roi, l'Eternel des armées" (Esaïe 6 :1, 5).
Etait-ce une attitude orgueilleuse ? Avait-il la pensée de "faire une œuvre pour le Seigneur" ? Il faut que nos œuvres soient faites par le
Seigneur, au travers de nous !
L'apôtre Jean a aussi vu le Seigneur. Pourtant, il avait appuyé sa tête contre l'épaule du Seigneur, lors du dernier repas pris avec Lui.
Jean est "tombé sur sa face, comme mort" :
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"Je fus ravi en esprit au jour du Seigneur, et j'entendis derrière moi une voix forte, comme le son d'une trompette, qui disait : Ce que tu
vois, écris-le dans un livre, et envoie-le aux sept Eglises, à Ephèse, à Smyrne, à Pergame, à Thyatire, à Sardes, à Philadelphie, et à
Laodicée… Quand je le vis, je tombai à ses pieds comme mort. Il posa sur moi sa main droite en disant : Ne crains point !" 
(Apoc. 1 :10-11, 17).

Notre Dieu est un Dieu redoutable.
Oui, le Tout-Puissant est notre Père rempli d'amour, mais Il est aussi un Dieu redoutable ! Dans nos relations avec Lui, il n'y a aucune
place pour l'impertinence ou la familiarité superficielle, telles que Benny Hinn peut les manifester avec autant d'arrogance dans ses
prédications. Même si nous jouissons d'une relation d'amour avec Lui, ce qui n'est certainement pas le cas de Benny Hinn. Dieu n'est
pas appelé "Seigneur" pour rien ! Il est le Maître, le Souverain ! Job, qui était pourtant l'ami de Dieu, a dû péniblement apprendre cette
leçon !  Qui  sommes-nous  donc  pour  dire  au  Seigneur  que  nous  allons  accomplir  des  œuvres  pour  Lui ?  Quelle  arrogance
monstrueuse ! Ceux qui disent cela ne font que démontrer qu'ils n'ont aucune relation réelle avec Dieu, et que leur soi-disant relation
avec le Seigneur n'est que vaine prétention.
"L'Eternel répondit à Job du milieu de la tempête et dit : Qui est celui qui obscurcit mes desseins par des discours sans intelligence ?
Ceins tes reins comme un vaillant homme ; je t'interrogerai, et tu m'instruiras. Où étais-tu quand je fondais la terre ? Dis-le, si tu as de
l'intelligence. Qui en a fixé les dimensions, le sais-tu ? Ou qui a étendu sur elle le cordeau ?… Depuis que tu existes, as-tu commandé
au matin ? As-tu montré sa place à l'aurore, pour qu'elle saisisse les extrémités de la terre, et que les méchants en soient secoués  ?…
Les portes de la mort t'ont-elles été ouvertes ? As-tu vu les portes de l'ombre de la mort ? As-tu embrassé du regard l'étendue de la
terre ? Parle, si tu sais toutes ces choses… Es-tu parvenu jusqu'aux amas de neige ? As-tu vu les dépôts de grêle, que je tiens en
réserve pour les temps de détresse, pour les jours de guerre et de bataille ?… Est-ce par ton ordre que l'aigle s'élève, et qu'il place son
nid sur les hauteurs ?… Celui qui dispute contre le Tout-Puissant est-il convaincu ? Celui qui conteste avec Dieu a-t-il une réplique à
faire ? Job répondit à l'Eternel et dit : Voici, je suis trop peu de chose ; que te répliquerais-je ? Je mets la main sur ma bouche…
L'Eternel répondit à Job du milieu de la tempête et dit : Ceins tes reins comme un vaillant homme ; je t'interrogerai, et tu m'instruiras.
Anéantiras-tu jusqu'à ma justice ? Me condamneras-tu pour te donner droit ?… Orne-toi de magnificence et de grandeur, revêts-toi de
splendeur et de gloire ! Répands les flots de ta colère, et d'un regard abaisse les hautains ! D'un regard humilie les hautains, écrase
sur place les méchants, cache-les tous ensemble dans la poussière, enferme leur front dans les ténèbres ! Alors je rends hommage à
la puissance de ta droite (Job, 38, 39 et 40).

L'état d'esprit des post-millénaristes.
Pourtant,  les  post-millénaristes  disent  qu'ils  vont  conquérir  le  monde pour  Christ.  En  disant  cela,  ils  révèlent  qu'ils  n'ont  jamais
réellement connu le Seigneur. En vérité, ce n'est pas sans raisons que certains entendront un jour ces paroles terribles : "Je ne t'ai
jamais connu !" (C'est-à-dire : Je n'ai jamais eu de relation intime avec toi !)
"Plusieurs me diront en ce jour-là : Seigneur, Seigneur, n'avons-nous pas prophétisé par ton nom ? n'avons-nous pas chassé des
démons par ton nom ? et n'avons-nous pas fait beaucoup de miracles par ton nom ? Alors je leur dirai ouvertement : Je ne vous ai
jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui commettez l'iniquité" (Matthieu 7 :22-23). (Il faut noter ici qu'il ne s'agit pas de pécheurs
grossiers, mais de gens qui pensaient "faire des œuvres pour Dieu").
Leur relation avec Dieu est tout entière au niveau de l'âme, et n'a rien de spirituel. Parce qu'ils ne savent rien de l'esprit. Ils ne savent
pas "contempler et refléter" le Seigneur. Il est donc normal qu'ils croient en la double nature de l'homme. Comment pourrait-il en être
autrement ?

Pour les post-millénaristes, l'Eglise est plus importante que Christ.
Les post-millénaristes (et donc, ceux qui pensent que l'homme n'a qu'une nature double) mettent l'accent sur les œuvres, et non sur la
vie de Christ, sur le fait de "faire" et non de "refléter". Bien plus, ils considèrent l'Eglise d'une manière entièrement différente de celle
des pré-millénaristes.  Les post-millénaristes placent  l'Eglise  avant  l'individu.  L'individu  est  considéré comme étant  au service de
l'Eglise.  Pour eux, notre intimité avec Dieu est déterminée par notre relation à l'Eglise. En d'autres termes, les post-millénaristes
commencent avec la collectivité, et finissent avec l'individu. Il n'en est pas de même pour les pré-millénaristes et ceux qui soutiennent
que l'homme a une triple nature. Ils commencent par l'individu, et finissent par l'Eglise.
Cela peut sembler superflu, mais il est important de comprendre de quelle manière Christ demeure dans l'Eglise. Il demeure dans
l'Eglise parce qu'Il demeure dans les individus qui composent l'Eglise. Christ ne demeure pas dans l'Eglise comme si elle constituait
une entité séparée en elle-même. Il demeure dans l'Eglise au travers des individus qui la constituent ! Il est important de remarquer
que nous ne sommes pas en train d'éliminer ou de minimiser l'Eglise dans le plan de Dieu. Nous voulons simplement dire que l'Eglise
commence par des individus !
Toutefois,  pour les post-millénaristes,  c'est  l'Eglise,  et  non Christ,  qui  doit  instaurer  le  Royaume de Dieu sur la  terre.  Christ  est
considéré  comme un simple "Observateur"  dans les cieux,  pendant  que les Chrétiens  font  tout  le  travail  sur  la  terre !  Le post-
millénarisme minimise grandement le rôle des individus, pour mettre l'accent sur la collectivité.
Pour les post-millénaristes, la collectivité est tout. C'est pour cela qu'ils mettent tant l'accent sur l'unité. Mais il ne s'agit pas d'une unité
qui découle naturellement de notre communion spirituelle individuelle avec Christ, lorsque nous Le contemplons et Le reflétons dans
notre esprit. Il s'agit  d'une unité construite par une action extérieure, par l'action des responsables de l'Eglise (anciens, pasteurs,
"apôtres", prophètes", etc…) Il s'agit d'une unité extérieure produite par la conformité, non de l'unité qui découle de la vie de Christ
dans notre esprit.

L'unité des post-millénaristes dépend d'une hiérarchie.
L'unité des post-millénaristes dépend d'une hiérarchie, de l'organisation d'un corps de responsables, dépendant les uns des autres au
sein d'une pyramide géante, qui met l'accent sur le rang et la position. C'est précisément de cette manière que le monde s'organise.
Plus on est élevé dans la hiérarchie, et plus on est "près" de Dieu ! On doit se "soumettre" à tous ceux qui sont "au-dessus", et dominer
sur tous ceux qui sont "au dessous". Notre spiritualité se mesure à notre degré de soumission à l'autorité établie. En fait, on nous
demande de nous soumettre à un esprit de contrôle et de domination !
L'ordre promu par les post-millénaristes est fondé sur une discipline de type militaire, une discipline mise en œuvre par une chaîne de
commandement. L'idée que tous les hommes puissent avoir un accès égal à Dieu par le Saint-Esprit qui demeure dans leur esprit
(c'est l'idée fondamentale de la triple nature de l'homme) est une hérésie abominable pour les post-millénaristes ! Elle ruine l'ordre
militaire dont ils ont besoin ! Le fait de croire que chaque Chrétien possède un esprit qui peut être dirigé individuellement par le Saint-
Esprit qui demeure en lui, sans avoir à recourir à une "autorité extérieure", représente une menace pour la structure pyramidale mise
en place par les post-millénaristes ! Pour eux, admettre que l'homme puisse avoir une triple nature fait échapper celui-ci à la nécessité
de dépendre d'une autorité humaine pyramidale, et sape complètement les fondements de leur système rigide. Pour les post-



-84-
millénaristes, l'idée que chaque Chrétien puisse "connaître" Dieu personnellement dans son esprit, sans dépendre de l'autorité d'une
hiérarchie supérieure, est une abomination et un sacrilège !

Le concept de la triple nature de l'homme s'oppose à toute hiérarchie humaine.
Pourtant, Jésus n'a pas enseigné que nous devions dépendre d'une telle hiérarchie. Il a même enseigné exactement le contraire. Il a
dit :
"Jésus les appela, et dit : Vous savez que les chefs des nations les tyrannisent, et que les grands les asservissent. Il n'en sera pas de
même au milieu de vous. Mais quiconque veut être grand parmi vous, qu'il soit votre serviteur ; et quiconque veut être le premier parmi
vous, qu'il soit votre esclave. C'est ainsi que le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie comme
la rançon de plusieurs" (Matthieu 20 :25-28).
Au lieu d'enseigner que nous devons dépendre d'une hiérarchie humaine extérieure, Jésus a dit :
"Pour vous, l'onction que vous avez reçue de lui demeure en vous, et vous n'avez pas besoin qu'on vous enseigne ; mais comme son
onction  vous  enseigne  toutes  choses,  et  qu'elle  est  véritable  et  qu'elle  n'est  point  un  mensonge,  demeurez  en  lui  selon  les
enseignements qu'elle vous a donnés" (1 Jean 2 :27).
En quoi consiste exactement cette onction ? Jésus nous l'a dit : "Mais le consolateur, l'Esprit-Saint, que le Père enverra en mon nom,
vous enseignera toutes choses, et vous rappellera tout ce que je vous ai dit" (Jean 14 :26).
Il a ajouté : "Quand sera venu le consolateur, que je vous enverrai de la part du Père, l'Esprit de vérité, qui vient du Père, il rendra
témoignage de moi" (Jean 15 :26).
Pour Jésus, le ministère du "Consolateur", en faveur de chaque Chrétien, était d'une importance capitale. Ce ministère devait s'exercer
en-dehors de toute forme de hiérarchie humaine. A tel point que Jésus a dit :
"Maintenant je m'en vais vers celui qui m'a envoyé, et aucun de vous ne me demande : Où vas-tu ? Mais, parce que je vous ai dit ces
choses, la tristesse a rempli votre cœur. Cependant je vous dis la vérité : il vous est avantageux que je m'en aille, car si je ne m'en vais
pas, le consolateur ne viendra pas vers vous ; mais, si je m'en vais, je vous l'enverrai" (Jean 16 :5-7).

L'importance de notre marche personnelle avec Christ.
La triple nature de l'homme nous permet de comprendre l'importance de la marche personnelle du Chrétien avec Christ. Ce n'est pas
pour dire que notre marche collective avec les autres Chrétiens n'est pas importante. Mais c'est bien notre marche personnelle avec
Christ qui constitue le point de départ de toutes nos relations dans l'Eglise. Selon la conception de la triple nature de l'homme, tous les
Chrétiens, quelle que soit leur intelligence, leur position dans la société ou dans l'Eglise, ont un même accès auprès de Dieu, par le
Saint-Esprit qui demeure dans leur esprit humain. C'est de cette manière que tous les sarments de la vigne ont un accès égal à la sève
que leur transmet le cep. Jésus a dit :
"Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne
pouvez rien faire" (Jean 15 :5).
De son côté, l'apôtre Jean a dit :
"Et maintenant, petits enfants, demeurez en lui, afin que, lorsqu'il paraîtra, nous ayons de l'assurance, et qu'à son avènement nous ne
soyons pas confus et éloignés de lui" (1 Jean 2 :28).
Voici le secret :  demeurer en Lui !  C'est là que tout  commence ! Ce n'est pas notre intellect qui est important, ni  notre formation
théologique (bien que nous ne négligions pas l'intellect, ni une bonne formation biblique), ni nos succès dans le monde. Mais ce qui est
important, c'est de demeurer en Lui et dans Sa Parole, la Bible. Si un Chrétien fait cela, tout le reste suivra, y compris une relation
d'amour vibrante avec les autres, ainsi qu'une vie d'église pleinement réussie.

L'individu et l'Eglise.
Oui, mille fois oui ! L'Eglise est importante ! La Bible dit même que l'Eglise est l'Epouse de Christ (Apoc. 21 :9). Mais nous ne devons
jamais oublier que c'est l'Eglise qui procède du Seigneur, et non le Seigneur qui procède de l'Eglise. Le Seigneur vient d'abord, l'Eglise
ensuite. C'est de notre relation individuelle avec le Seigneur que dépend la qualité de notre vie d'église. Si notre marche personnelle
avec le Seigneur est défectueuse, notre vie d'église sera défectueuse ! Et tous les séminaires auxquels nous assisterons, tous les
livres que nous lirons, et toutes les prédications que nous écouterons, ne serviront à rien ! Mais lorsque les Chrétiens contemplent et
reflètent la gloire du Seigneur, alors c'est aussi toute l'Eglise qui reflète la splendeur du Seigneur. Il  n'y a pas d'autre moyen d'y
parvenir ! En d'autres termes, la santé d'un corps humain dépend de la santé des cellules de son corps, et non l'inverse. Si toutes les
cellules de notre corps sont saines, alors tout notre corps sera sain. Alors que le contraire n'est pas vrai.
Certains parlent de l'Eglise comme si elle avait une identité propre, indépendamment de la condition spirituelle de ses membres. Mais
l'Eglise n'a aucune vie propre. Elle n'a la vie que parce que ses membres individuels ont la vie. L'Eglise n'aurait aucune vie, si ses
membres n'avaient pas la vie. L'Eglise ne reflète la gloire de Dieu que dans la mesure où ses membres individuels "contemplent et
reflètent" la gloire du Seigneur ! Paul a dit :
"Il est venu annoncer la paix à vous qui étiez loin, et la paix à ceux qui étaient près ; car par lui nous avons les uns et les autres accès
auprès du Père, dans un même Esprit. Ainsi donc, vous n'êtes plus des étrangers, ni des gens du dehors ; mais vous êtes concitoyens
des saints, gens de la maison de Dieu. Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même
étant la pierre angulaire. En lui tout l'édifice, bien coordonné, s'élève pour être un temple saint dans le Seigneur. En lui vous êtes aussi
édifiés pour être une habitation de Dieu en Esprit" (Ephésiens 2 :17-22).
Selon Paul,  l'ordre normal  est  le  suivant :  tout  commence au niveau des membres individuels  de l'Eglise,  qui  doivent  avoir  une
communion personnelle, dans leur esprit, avec le Saint-Esprit, le Consolateur donné par Dieu. Et c'est grâce à cette communion avec
Dieu dans notre esprit que nous sommes tout naturellement, et sans effort, introduits dans l'unité, et édifiés ensemble pour être un
Temple saint du Seigneur, l'Eglise.

En résumé.
Ce n'est pas sans raison que nous avons passé beaucoup de temps à parler de notre marche individuelle avec Christ, et de notre triple
nature, qui rend cette marche possible. La raison est simple : L'Eglise ne commence pas par une "collectivité". Elle commence par des
individus !
C'est  notre marche individuelle  avec Christ  qui  rend possible  la vie d'Eglise,  et  pas l'inverse.  Contrairement à ce que beaucoup
enseignent aujourd'hui, l'Eglise n'a pas besoin d'être organisée de l'extérieur. L'Eglise ne commence pas à vivre quand vous payez la
dîme ! Elle vit quand chacun de ses membres a la vie.
Tout commence par le Chrétien individuel, et tout continue par l'Eglise ! C'est chaque Chrétien individuel qui passe par la nouvelle
naissance, et non l'Eglise, en tant que collectivité. C'est chacun de nous qui reçoit la vie de Christ, et non la notion abstraite appelée
"Chrétienté". C'est donc au niveau individuel de chaque Chrétien que commence la vie de l'Eglise. L'Eglise n'a aucune réalité propre,
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en dehors de la vie qui se trouve dans chaque Chrétien. Elle n'existe pas en tant qu'entité séparée des Chrétiens, dans laquelle nous
devrions pénétrer avec peine. Si nous sommes Chrétiens, nous faisons partie de l'Eglise.

Quelles sont les conséquences pratiques pour nous ?
Quelles sont les conséquences pratiques de tout cela pour nous tous ? Les voici, chers Chrétiens : Même si vous êtes seuls et s'il
vous semble que vous êtes coupés de toute communion fraternelle, cela ne vous empêche pas de marcher droit avec le Seigneur !
Prenez soin de votre marche personnelle avec Christ, apprenez à contempler et à refléter le Seigneur, et finalement, lorsque ce sera le
moment, vous serez conduits dans la vie de l'Eglise. Des Chrétiens et des non-Chrétiens seront attirés vers vous. Vous commencerez
à vous réunir avec ces personnes, et l'Evangile sera prêché. (Parfois, il se peut que vous ne puissiez même pas prêcher l'Evangile).
Mais vous verrez que vous serez tout naturellement conduits dans la vie de l'Eglise, dans votre foyer, dans votre travail, et hors de
votre travail.
Tout commence quand vous "contemplez et reflétez" le Seigneur. Comme Marie, nous devons apprendre à "pratiquer la présence de
Christ".
"Comme Jésus était en chemin avec ses disciples, il entra dans un village, et une femme, nommée Marthe, le reçut dans sa maison.
Elle avait une sœur, nommée Marie, qui, s'étant assise aux pieds du Seigneur, écoutait sa parole. Marthe, occupée à divers soins
domestiques, survint et dit : Seigneur, cela ne te fait-il rien que ma sœur me laisse seule pour servir ? Dis-lui donc de m'aider. Le
Seigneur lui répondit : Marthe, Marthe, tu t'inquiètes et tu t'agites pour beaucoup de choses. Une seule chose est nécessaire. Marie a
choisi la bonne part, qui ne lui sera point ôtée" (Luc 10 :38-42).
Nous le répétons : la vie de l'Eglise ne peut être pas produite par nos efforts personnels. Elle est produite naturellement, quand nous
pratiquons tous "la présence de Christ".  Quand chaque Chrétien parviendra à contempler et  à réfléchir  le Seigneur  dans sa vie
personnelle, l'Eglise va se manifester et grandir, aussi certainement que les raisins sont produits par le cep, en leur temps. Ce n'est
donc pas sans raison que Jésus a dit :
"Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne
pouvez rien faire" (Jean 15 :5)
C'est aussi pour cela que Jésus a dit : "Marthe, Marthe, tu t'inquiètes et tu t'agites pour beaucoup de choses. Une seule chose est
nécessaire. Marie a choisi la bonne part, qui ne lui sera point ôtée".
Ce que Dieu a fait dans la vie de Marie, et dans la vie des premiers apôtres, Il peut le faire aussi dans votre vie ! Car cela commence
par vous personnellement ! ! Dieu vous appelle, et tout ce que vous devez faire est répondre à cet appel. Personne ne peut répondre
pour vous. C'est une question personnelle, comme celle que Dieu adressa au prophète Esaïe, il y a bien longtemps : "Qui enverrai-je,
et qui marchera pour nous ? Esaïe répondit : "Me voici, envoie-moi" (Esaïe 6 :8).
En ce qui  concerne cet appel  personnel,  nous devons comprendre que Dieu n'a  pas adressé Son appel  qu'à  Esaïe seulement.
Comment Esaïe a-t-il donc entendu l'appel de Dieu ? Il l'a entendu, parce qu'il se tenait dans la présence de Dieu. C'est pour cela qu'il
a entendu Dieu l'appeler. Esaïe avait l'habitude de marcher près de Dieu, et dans une communion intime avec Lui. C'est pour cela qu'il
a entendu l'appel du Seigneur. Comme l'a dit Oswald Chambers, Dieu ne veut pas seulement appeler telle personne en particulier,
pour l'envoyer marcher pour Lui. Esaïe se tenait en présence de Dieu, et c'est pour cela qu'il a entendu Son appel. Il a aussi compris
qu'il n'y avait rien d'autre à faire pour lui que de répondre : "Me voici, envoie-moi". (7)
Comme l'a dit Chambers, vous devez vous débarrasser de l'idée que Dieu va venir vous supplier. Quand le Seigneur a appelé Ses
disciples, ils n'ont pas été soumis à une pression extérieure irrésistible. C'est avec une insistance paisible mais passionnée que le
Seigneur a parlé à des hommes et des femmes pour leur dire : "Suis-Moi !". Si nous laissons le Saint-Esprit nous conduire face-à-face
avec Dieu dans notre esprit, nous entendrons, nous aussi, le même appel qu'Esaïe, et la même douce voix de Dieu. C'est en toute
liberté que nous répondrons, nous aussi : "Me voici, envoie-moi !".
Dieu ne nous imposera jamais une décision. C'est toujours à nous de répondre en toute liberté. Mais Paul a dit que c'est la manière
dont nous répondrons à cet appel qui déterminera si nous serons honteux ou non à Son avènement. Paul a dit :
"Car je sais que cela tournera à mon salut, grâce à vos prières et à l'assistance de l'Esprit de Jésus-Christ, selon ma ferme attente et
mon espérance que je n'aurai honte de rien, mais que, maintenant comme toujours, Christ sera glorifié dans mon corps avec une
pleine assurance, soit par ma vie, soit par ma mort ; car Christ est ma vie, et la mort m'est un gain" (Phil. 1 :19-21).
Oui, il faut que l'Eglise se manifeste ! Mais elle ne se manifestera pas à la suite d'efforts humains extérieurs, ou par notre conformité à
la volonté des organisations humaines. Elle ne sera pas produite par des hiérarchies et des bureaucraties. Elle ne sera pas produite
par des efforts et des tentatives humaines. Elle sera produite si nous marchons avec Christ, chacun pour notre part.
Oui,  le Seigneur Se réserve des témoins fidèles dans ces derniers jours,  des témoins qui,  ensemble,  vont constituer la "grande
moisson de l'Agneau". Il est écrit dans la Bible :
"Après cela, je regardai, et voici, il y avait une grande foule, que personne ne pouvait compter, de toute nation, de toute tribu, de tout
peuple, et de toute langue. Ils se tenaient devant le trône et devant l'agneau, revêtus de robes blanches, et des palmes dans leurs
mains. Et ils criaient d'une voix forte, en disant : Le salut est à notre Dieu qui est assis sur le trône, et à l'agneau. Et tous les anges se
tenaient autour du trône et des vieillards et des quatre êtres vivants ; et ils se prosternèrent sur leurs faces devant le trône, et ils
adorèrent Dieu, en disant : Amen ! La louange, la gloire, la sagesse, l'action de grâces, l'honneur, la puissance, et la force, soient à
notre Dieu, aux siècles des siècles ! Amen ! Et l'un des vieillards prit la parole et me dit : Ceux qui sont revêtus de robes blanches, qui
sont-ils, et d'où sont-ils venus ? Je lui dis : Mon seigneur, tu le sais. Et il me dit : Ce sont ceux qui viennent de la grande tribulation ; ils
ont lavé leurs robes, et ils les ont blanchies dans le sang de l'agneau" (Apoc. 7 :9-14).
Tout commence par notre marche personnelle avec Christ. Nous en reparlerons plus loin. Il suffit pour le moment de dire si vous voulez
vivre cela ! Il est écrit dans la Bible :
"Jésus, prenant la parole, leur parla de nouveau en paraboles, et il dit : Le Royaume de Dieu est semblable à un roi qui fit des noces
pour son fils. Il envoya ses serviteurs appeler ceux qui étaient invités aux noces ; mais ils ne voulurent pas venir. Il envoya encore
d'autres serviteurs, en disant : Dites aux conviés : Voici, j'ai préparé mon festin ; mes bœufs et mes bêtes grasses sont tués, tout est
prêt, venez aux noces. Mais, sans s'inquiéter de l'invitation, ils s'en allèrent, celui-ci à son champ, celui-là à son trafic… Alors il dit à
ses serviteurs : Les noces sont prêtes ; mais les conviés n'en étaient pas dignes. Allez donc dans les carrefours, et appelez aux noces
tous ceux que vous trouverez" (Matthieu 22 :1-5, 8-9).
Rappelez-vous toujours que l'Eglise, qui est le témoignage de Dieu, ne commence pas par les efforts déployés par des organisations
et des hiérarchies. Elle commence par notre marche personnelle avec Christ. Si tous les Chrétiens veillaient à leur marche personnelle
avec Christ, si chacun pratiquait la "présence de Christ", comme certains Chrétiens anonymes l'ont fait en lavant humblement leur
vaisselle ou en accomplissant les "petites" actions de leur vie quotidienne, nous verrions l'Eglise sa manifester !
Que Dieu vous bénisse tous !
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NOTES
.(1) Dale Vargas, Sacramento Bee, mars 1994, page A-16.
.(2) En 1095, le Concile de Clermont a confirmé l'adoration et la vénération de Marie, en tant que "Mère de Dieu" (et pas "Mère de
Christ", la subtilité est importante !). Certains Catholiques Romains affirment qu'ils n'honorent pas Marie de la même manière que Dieu,
auquel Seul est due l'adoration. Mais, dans leurs livres de dévotion, on voit qu'il en est tout autrement. Les prières à Marie occupent
une place prépondérante. Considérez les prières suivantes, et jugez vous-même s'il s'agit d'une véritable adoration à Marie ou non,
malgré les protestations de certains Catholiques charismatiques. "Si le vent de la tentation se lève, si tu heurtes les rochers de la
tribulation, regarde à l'étoile, invoque Marie. Si tu es ballotté dans les flots de l'orgueil, de l'ambition, de la tentation, de l'envie, regarde
à l'étoile, invoque Marie. Si la colère ou l'avarice, ou la tentation de la chair secouent la barque de tes pensées, invoque Marie. Si tu es
perturbé par la grandeur de tes péchés, troublé par les souillures de ta conscience, affligé devant les horreurs du jugement, si tu
commences à être englouti dans les profondeurs de la tristesse, dans les abîmes du désespoir, pense à Marie. Dans les dangers, les
difficultés, les doutes, pense à Marie, invoque Marie !"
S'il ne s'agit pas là d'une véritable adoration, je ne sais plus ce qu'est l'adoration ! Il s'agit bien là d'idolâtrie, et la Bible dit des choses
sévères en ce qui concerne l'idolâtrie : " Maudit soit l'homme qui fait une image taillée ou une image en fonte, abomination de l'Eternel,
œuvre des mains d'un artisan, et qui la place dans un lieu secret !" (Deut. 27 :15). 
Nous devons faire très attention, car cette malédiction tombe aussi sur ceux qui approuvent de telles choses. N'est-ce pas ce que les
Chrétiens évangéliques font lorsqu'ils approuvent ce genre d'attitude ? Voici d'autres exemples de prières : "Nous nous réfugions sous
ton patronage, O Sainte Mère de Dieu, ne méprise pas nos demandes dans nos besoins, mais délivre nous de tous les dangers, O
bienheureuse Vierge à toujours glorieuse…" Et encore : "Sainte Marie, Mère de Dieu, priez pour nous, pauvres pécheurs, maintenant
et à l'heure de notre mort…" Et encore : Nous te saluons, Sainte Reine, Mère de miséricorde, notre vie, notre douceur,  et notre
espérance ! A toi nous crions, pauvres enfants d'Eve bannis, vers toi nous faisons monter nos soupirs, notre deuils, et nos larmes dans
cette vallée des larmes. Toi qui est notre avocate pleine de grâce, tourne vers nous tes yeux de miséricorde, etc…"
En vérité, la déification de Marie a atteint de tels sommets d'idolâtrie que même les Protestants de la Réforme seraient aujourd'hui
abasourdis. Le Concile de Vatican II, au lieu de retourner cette tendance, l'a accélérée, en réaffirmant la Vierge Marie comme "Mère de
Dieu" (et pas de Jésus). En fait, l'Eglise de Rome enseigne à présent que Marie a été conçue sans péché (l'Immaculée Conception),
qu'elle est montée au Ciel exactement comme Jésus (l'Assomption), et qu'elle est à présent "Co-Rédemptrice" avec Christ (c'est-à-dire
que c'est elle qui participe à notre salut et à notre rédemption).
.(3) La doctrine de la "messe" ou de la "transsubstantiation" n'est absolument pas enseignée dans le Nouveau Testament, ni même
dans l'enseignement des "Pères de l'Eglise", qu'ils soient Grecs ou Latins. Toutefois, en 1215, au Concile de Latran, cette doctrine a
été consacrée parmi les doctrines officielles de l'Eglise. Un canon (décret) de ce Concile a affirmé que lorsque les prêtres prononcent
les paroles de consécration, à la Table du Seigneur, pendant la messe, le "pain" et le "vin" sont littéralement transformés (et pas
seulement de manière symbolique), en corps et sang de Jésus-Christ. Le pain subit une "transsubstantiation" et devient le corps réel
du Seigneur, et le vin devient son sang réel. Il s'agit là d'un acte de sorcellerie de la pire espèce ! Cette croyance a entraîné un nombre
incalculable de superstitions. Le pain et le vin "consacrés" reçoivent des honneurs divins. Quand l'hostie est élevée au-dessus des
fidèles, dans la plupart des pays catholiques, les fidèles se prosternent et l'adorent, ce qui est de l'idolâtrie. Parfois, surtout dans les
pays latins, l'hostie est placée dans un présentoir, et portée en procession solennelle dans les rues. Quand elle passe, on demande
aux gens présents de s'incliner, en signe d'adoration et d'admiration. Ses superstitions vont tellement loin, que le vin consacré n'est
même pas distribué aux fidèles, par peur qu'il soit profané.
.(4) Extrait du Bulletin de Dave Hunt, Vol. 7, N° 7, juillet 1991.
.(5) Pourquoi  le Seigneur  a-t-il  donné des apôtres,  des prophètes,  des évangélistes,  des pasteurs et  des enseignants ? Pour le
perfectionnement  des saints,  c'est-à-dire  de tous les Chrétiens.  Et  pourquoi  les saints  doivent-ils  être  perfectionnés ? Afin  qu'ils
puissent "croître à la mesure de la stature parfaite de Christ", et qu'ils ne "soient plus comme des enfants, emportés à tout vent de
doctrine par la tromperie des hommes, par leur ruse dans les moyens de séduction, mais que, professant la vérité dans la charité,
nous croissions à tous égards en celui qui est le chef, Christ" (Ephésiens 4 :11-15). Oui, les pasteurs ont besoin d'apprendre à laisser
les Chrétiens entre les mains de Dieu ! Par cela, je veux dire qu'ils doivent apprendre à ne plus serrer les saints d'aussi près ! Ils
doivent apprendre à conduire leur troupeau dans la maturité, puis le laisser entre les mains du Seigneur ! Cela ne signifie pas qu'ils
vont se trouver sans travail ! Ni qu'ils doivent cesser d'être des "ouvriers à plein temps". Cela ne dispense pas non plus les saints de
Dieu de pourvoir financièrement à leurs besoins. En aucune sorte ! Mais cela signifie que les pasteurs doivent desserrer leur étreinte
sur les brebis ! Il faudra bien qu'un jour ils laissent aller les brebis ! Parfois, la situation l'exigera.

A230 Le livre de Rick Warren: «Une Vie, une Passion, une Destinée»
Une sérieuse mise en garde
Le livre de Rick Warren: «Une Vie, une Passion, une Destinée» déshonore la nature même de Dieu
Source http://www.bereanbeacon.org/languages/french/articles/le_livre_de_rick_warren.htm

Note de La Trompette : 
Nous publions des extraits de cet article pour mettre en garde ceux qui sont intéressés par le livre de Rick Warren, livre traduit en
français, qui se trouve en vente dans la plupart des librairies chrétiennes de la francophonie.

            "Une Vie, une passion, une destinée" est plus qu'un best-seller : c'est aujourd'hui un mouvement", affirme un éditeur américain.
Parlant du programme de sa méga-église, l'auteur lui-même déclare : "C'est un réveil, ou bien un miracle… Dans les cinquante états
des USA et dans dix-neuf autres pays, plus de douze mille églises ont déjà pris part au "Voyage spirituel de quarante jours" que nous
proposons. Au dire de beaucoup de ces églises, dans tout le cours de leur existence aucun autre événement n'a eu sur elles un pareil
impact". Rick Warren a également crée "Pastors.com", une communauté planétaire sur l'Internet, pour servir et guider des ministères
dans le monde entier. Plus de soixante mille pasteurs sont abonnés au service Rick Warren's Ministry Toolbox...
           Dans le monde entier, des milliers de pasteurs et de responsables chrétiens répercutent à leur tour cette influence qu'exerce
Warren sur son empire. Depuis la sortie de son livre en septembre 2002, au moins dix-huit millions d'exemplaires se sont vendus aux
USA,  sans  compter  les  traductions  dans  de  nombreuses  langues.  Des  milliers  d'églises  utilisent  ce  livre  et  le  matériel
d'accompagnement pour organiser des opérations spéciales, appelées "Voyage de quarante jours." L'ouvrage se compose en effet de
quarante chapitres visant à expliquer en quarante jours les cinq buts de la vie...
            En page 145, cette thèse est formulée comme suit : "Il [Dieu] a crée l'église pour pourvoir à vos cinq besoins fondamentaux qui
sont : un but dans votre vie, des gens pour vous entourer, des principes pour vous guider, une profession [de foi] à partir de laquelle
marcher, et une puissance sur laquelle vous appuyer. Il n'y a aucun autre lieu sur la terre où vous puissiez trouver tous ces bienfaits
réunis en même temps." (L'original, page 136, dit bien : "aucun autre lieu". N.d.T.)...
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           Warren s'est complètement fourvoyé à propos de ces "besoins fondamentaux". En nous appuyant sur l'autorité de la Bible, nous
pouvons affirmer que le tout premier besoin de l'homme est d'être justifié de manière parfaite devant le Dieu Très Saint. Comme
propitiation pour les actes de péché et pour la nature pécheresse d'un être humain, Dieu n'accepte que la justice du Christ Jésus : rien
d'autre. La Bible parle constamment de ce besoin premier, de cette vérité fondamentale, mais Warren le passe complètement sous
silence  quand il  examine  "les  besoins  les  plus  profonds".  Se  hâtant  d'écarter  le  dessein  de  Dieu,  il  s'attache à  des  méthodes
humaines ; cela revient à céder à la toute première tentation que décrit la Bible. Satan avait fait croire à Eve qu'en mangeant d'un fruit,
elle réaliserait une aspiration spirituelle : "Le jour où vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront, et vous serez comme Dieu, connaissant
le bien et le mal" (Genèse 3:5)...
            Par nature nous sommes tous "des enfants de colère" (Ephésiens 2:3), coupables devant le Dieu Très Saint. Chacun de nous a
donc besoin d'une justice parfaite pour paraître devant Lui... Warren réduit la conviction de péché à un état dans lequel on se punit
inconsciemment soi-même. Voici ce qu'il en dit : "Beaucoup de gens sont conduits par la culpabilité… Leurs mauvais souvenirs les
hantent.  Ils laissent leur passé déterminer leur futur. Souvent, à leur insu, ils se punissent eux-mêmes en sabotant leurs succès
personnels. Quand Caïn a péché, sa culpabilité l'a coupé de la présence de Dieu, et l'Eternel lui a dit "Tu seras errant et vagabond sur
la terre" (page 28 du livre)... Warren ne reconnaît pas à la culpabilité un caractère personnel ; il ne reconnaît pas que chacun a besoin,
en tant qu'individu, de la justice parfaite de Christ et de Son sacrifice parfait. Il parle de s'estimer soi-même, et de découvrir son
identité... Il annule complètement, par là, son propre discours sur "la rébellion orgueilleuse". Son livre et son mouvement défendent
constamment l'estime de soi et l'identité personnelle. Cela revient en fait à cautionner cette "rébellion orgueilleuse" dont Warren dit
qu'elle entraîna notre chute et celle de Satan. De telles contradictions internes rendent le livre difficile à analyser, mais c'est justement
à cause d'elles qu'il faut l'examiner de près...
            L'estime de soi est un élément clé du programme de Warren... On oublie alors que la nature humaine est déchue, coupée de la
vie de Dieu ; on oublie que l'homme est mort dans ses transgressions et dans ses péchés, et que son unique espérance est extérieure
à lui, en Christ Jésus seul. Warren a beau déclarer que son livre n'est pas "egocentrique", il insiste constamment sur la nécessité de
développer l'estime de soi, et il ne cesse de stimuler l'interêt que porte le lecteur à sa propre personne...
            Le "salut par soi-même", qui s'appuie sur la valeur de l'homme et sur la dignité humaine, fait partie intégrante de la pensée
humaine naturelle. On le retrouve dans toutes les religions émanant de l'homme ; il est au centre du message propagé par le livre de
Warren, au centre du mouvement que ce livre a suscité. S'opposant à la Bible, la doctrine de Warren nie le caractère totalement
dépravé de la nature humaine, et donc la nécessité absolue de la grâce divine...
            Un des péchés les plus flagrants de Warren et de son mouvement est le manque de respect pour la nature du Dieu Très Saint,
du Tout-Puissant. Le chapitre 11 : "Devenir les meilleurs amis de Dieu", donne l'impression que Dieu a des besoins : en page 91, on
lit : "ce Dieu tout-puissant aspire à être votre meilleur ami !" Dieu, donc, désirerait intensément cette amitié, Il soupirerait après elle :
autrement dit,  Il  aurait  besoin d'être votre Ami.  Mais non, l'amour divin par lequel  Dieu a donné Son Fils Unique est  un amour
entièrement sacrificiel et désintéressé. Il ne dénote pas l'ombre d'un manque chez le Seigneur: il est simplement l'effusion totale de
Son amour parfait. Dieu manifeste Son amour envers des pécheurs indignes, mais cela ne signifie nullement que Dieu ait besoin de
ces pécheurs pour satisfaire une quelconque aspiration personnelle ! Les termes employés par l'auteur donnent de Dieu une fausse
image. 
            Warren  amplifie  cette  grave  erreur  en  s'appuyant  sur  la  "New Living  Translation",  une  "traduction"  récente  qui  dénature
complètement le sens d'Exode 34:14. En voici l'équivalent français : "C'est un Dieu qui désire passionnément entretenir des relations
avec toi" (Exode 34:14, cité en page 93 du livre). En réalité, le texte biblique dit que la jalousie et la passion du Seigneur sont dirigées
contre tous ceux qui voudraient rendre un culte à un autre dieu : la Bible condamne totalement ce culte. "Tu ne te prosterneras pas
devant un autre dieu ; car l'Eternel porte le nom de jaloux, il est un Dieu jaloux." Fait significatif, Warren omet le début du verset : "Tu
ne te prosterneras pas devant un autre dieu." Quand la Bible qualifie Dieu de "jaloux", elle exprime Sa ferveur pour le culte véritable
qui est dû à Son saint Nom. Elle exige qu'on s'attache à Lui seul. Au moyen de cette "traduction" faussée, Warren donne l'impression
que le Tout-Puissant serait pris d'engouement, de passion pour le lecteur de son livre. L'auteur affirme donc exactement le contraire de
ce que dit la Bible, et flatte l'homme au lieu de le placer devant la vérité divine au sujet de la dépravation humaine. Il fait passer pour
une vérité divine l'idolâtrie que ce verset condamne. Tout au long du livre, l'auteur dégrade la nature de Dieu au moyen de traductions
qui tordent les Ecritures...
            Le programme de la méga-église de Warren comporte un autre élément sinistre : il exige un engagement à rester dans l'unité
ecclésiale. Les membres s'engagent au moyen d'un "contrat d'alliance". "A l'Eglise Saddleback, tous les membres signent un contrat
qui comprend une promesse de préserver l'unité de notre communauté. En conséquence, jamais l'assemblée n'a connu de conflit qui
nuise à la communion fraternelle" (page 180). Dans son autre ouvrage, "l'Eglise, une passion, une vision", Rick Warren précise : "Tous
ceux qui désirent adhérer doivent suivre un cours pour se préparer à devenir membres, et ils doivent signer un contrat d'alliance. Les
membres s'engagent par là à participer financièrement,  à servir dans le cadre d'un ministère, à partager leur foi,  et à suivre les
responsables… Ceux qui ne respectent pas ce contrat d'alliance perdent la qualité de membres. Chaque année, nous retirons des
centaines de noms de nos registres" (The Purpose Driven Church, page 54, trad. libre). 
            Warren a mis au point un programme qui amène les nouveaux membres à une pleine soumission : quatre cours obligatoires
pour  tous ceux qui  veulent adhérer.  On a là une structure pyramidale inspirée du monde des affaires,  à caractère hiérarchique.
L'accent qui est mis sur le pasteur et sur les conducteurs fait penser à la structure hiérarchique de l'autorité catholique romaine. Le
règlement intérieur de l'Eglise de Saddleback précise : "Par 'Pasteurs', nous entendons le Pasteur Principal et les pasteurs ayant reçu
l'ordination dans son équipe de direction ; cette équipe est choisie et nommée par le Pasteur Principal, sous sa seule responsabilité,
de temps à autre." L'article 4 de la Section 6 de ce règlement stipule : "Un membre peut être révoqué si sa vie et sa conduite ne sont
pas en accord avec le contrat d'alliance, quand il devient un obstacle à l'influence exercée par l'Eglise dans la communauté". 
            Tout comme l'Eglise romaine, Warren piège les foules avec un faux évangile, puis il les contrôle par le "contrat d'alliance." Il
explique que ce contrat est comme l'alliance entre époux dans le mariage... 
            Mettre l'engagement envers une église sur le même plan que les vœux de mariage est inadmissible. Les vœux de mariage ont
été institués par Dieu dès la création ; mais jamais la Bible ne laisse entendre que Dieu aurait institué des vœux d'obéissance envers
les pasteurs d'une église. Même les Pharisiens, qui imposaient au peuple de si pesants fardeaux, n'ont jamais exigé qu'on se soumette
à eux par des vœux semblables à ceux qui lient  les époux entre eux. Il  est  honteux d'exiger cette obéissance-là, car depuis le
commencement elle est exclusivement due à Dieu dans le cadre du mariage. Il faut donc démasquer ces vœux du "contrat d'alliance",
et dévoiler leur véritable nature...
            Warren a trouvé le moyen d'exercer un contrôle sur des âmes d'hommes et de femmes. Il fait croire aux gens qu'en faisant
vœu de fidélité à l'église, ils sont engagés devant Dieu par un vœu comparable à ceux du mariage. Voilà un outil suprêmement utile
pour les bâtisseurs d'empires. En l'occurrence, des personnes non averties et non sauvées se laissent attirer dans un système par des
versets bibliques truqués et corrompus. Par des techniques de persuasion, on leur fait croire qu'ils doivent faire vœu de rester loyaux
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envers ce système. Ces hommes et ces femmes ne tardent pas à croire qu'à cause de leur vœu et de cette "alliance", ils pèchent
contre Dieu si jamais ils critiquent l'église. Par le moyen des vœux, ce système ecclésial contrôle les consciences de ses membres...
            La politique de Warren étant de favoriser la croissance de l'église sans tenir compte de la doctrine, il ne faut pas s'étonner de
voir des églises catholiques telles que St. Michael the Archangel à Cary en Caroline du Nord prendre part avec enthousiasme à ce
programme de croissance trompeuse... On trouve un autre exemple dans la région de Chicago : "Plus de 200 églises participent au
'Voyage spirituel de 40 jours'." Certaines l'ont adopté pendant le Carême. Parmi elles se trouve la paroisse catholique de St.Walter, à
Roselle... La ressemblance avec Rome ne réside pas seulement dans la méthode qui permet de contrôler les âmes. Warren cautionne
des techniques de prière contemplative ; il cite notamment le Frère Laurent, ce mystique catholique, et déclare que ce dernier nous
donne "de bonnes idées". Frère Laurent n'était pas seulement un catholique traditionnel ; ses enseignements rappellent aussi ceux de
l'hindouisme dans la Bhagavad-Gita, et les techniques de beaucoup d'auteurs du Nouvel Age. Warren le cautionne. Il conseille aussi
de régler la prière sur la respiration : voici ce que Warren conseille :
"Beaucoup de Chrétiens règlent leurs prières sur la respiration à différents moments de la journée. On choisit une phrase courte, ou
une simple expression qu'on peut répéter en l'adressant à Jésus dans un seul et même souffle : 'Tu es avec moi.' 'Je reçois ta grâce.'
'Je dépends de toi.' 'Je veux te connaître.' 'Je t'appartiens'."
            Cela fait des siècles que les mystiques catholiques règlent ainsi leur prière sur leur souffle. C'est une des formes catholiques du
mysticisme grec  antique,  et  cela  rappelle  les  mantras  hindous.  Dans  "Une  Vie,  une  Passion,  une  Destinée",  Warren  cite  avec
approbation la célèbre mystique catholique Madame Guyon (p. 207). Il approuve aussi St. Jean de la Croix, et Henri Nouwen, qui est
prêtre catholique, mystique, psychologue et œcuméniste (p. 116, p. 286). Il approuve chaleureusement Mère Térésa (p. 134, p. 245).
Warren propage donc ces techniques trompeuses, qui ne font qu'exacerber le fléau du mysticisme qui menace à présent les chrétiens.
Ce fléau donne à croire qu'on peut accéder à une union consciente avec Dieu en-dehors de la Personne du Christ Jésus, de Sa Vie
unique, et de Son sacrifice. Le monde aime et accepte ce programme mystique, qui est une abomination devant Le Seigneur Dieu...
            Warren a suscité un mouvement qui séduit les foules ; il les trompe quant au sens même de l'Evangile du salut. D'innombrables
personnes croient sincèrement avoir reçu Christ comme Sauveur de leur âme ; en réalité, elles s'appuient sur un rituel conçu par
l'homme ; elles se sont engagées par "alliance" envers une église, et ont fait vœu de tenir cet engagement... 
            Ceux  qui  croient  véritablement  dans  le  Christ  Jésus,  le  Seigneur,  et  dans  Son  Evangile  doivent  prendre  à  cœur  cet
avertissement solennel de l'Apôtre Paul : "Ne prenez point part aux œuvres infructueuses des ténèbres, mais plutôt dénoncez-les"
(Ephésiens 5:11).

A231 Comment les ministères de délivrance augmentent les chaînes de ceux qu'ils veulent délivrer, 
et conduisent à      l'asservissement spirituel.

Article de Bob DeWaay.
Source http://www.inplainsite.org/html/deliverance_ministries_.html 

Sans s'en rendre compte, ces 'guerriers spirituels' sincères augmentent les chaînes de ceux qu'ils veulent délivrer ! 
La délivrance des démons fait certainement partie de l'Evangile de Christ. Ce dont nous voulons parler ici, c'est du problème
posé par les ministères "spécialisés" dans la délivrance des Chrétiens. Cette manière de résoudre les problèmes spirituels
des enfants de Dieu n'est pas conforme à l'enseignement de la Bible, et conduit en réalité à un asservissement spirituel. Bob
DeWaay sait de quoi il parle, car il a exercé pendant de nombreuses années un ministère "puissant" de délivrance et de
guérison intérieure.
"Or, il ne faut pas qu'un serviteur du Seigneur ait des querelles ; il doit, au contraire, avoir de la condescendance pour tous, être propre
à enseigner, doué de patience ; il doit redresser avec douceur les adversaires, dans l'espérance que Dieu leur donnera la repentance
pour arriver à la connaissance de la vérité, et que, revenus à leur bon sens, ils se dégageront des pièges du diable, qui s'est emparé
d'eux pour les soumettre à sa volonté" (2 Timothée 2 : 24-26).
En 1977, j'exerçais un ministère spécialisé dans la guérison intérieure et la délivrance. Les gens venaient de toute l'Amérique pour
chercher  à être libérés des voix  qu'ils  entendaient,  de toutes sortes d'addictions,  de traumatismes émotionnels  produits par  des
blessures passées ou des abus qu'ils avaient dû subir, et de nombreux autres liens spirituels. A cette époque, notre ministère était
considéré comme étant "à la pointe du progrès" dans le domaine du combat spirituel. Notre église était une communauté chrétienne où
tout le monde pouvait venir vivre avec d'autres Chrétiens pour y trouver la guérison.
A peu près vers la même époque, une sœur vint d'un autre Etat pour demeurer dans notre centre de délivrance, en vue d'y recevoir la
prière pour sa délivrance. Elle avait grandi dans une famille profondément engagée dans l'occultisme, et ses parents lui avaient donné
le prénom d'une déesse grecque. Quand elle nous a téléphoné, elle s'efforçait de se libérer de ses liens spirituels occultes, et elle était
attaquée par des mauvais esprits qui refusaient de la laisser tranquille. Ces esprits se manifestaient à travers elle en sifflant comme
des serpents  et  en  nous  accablant  de  sarcasmes.  Nous  découvrîmes rapidement  que les  démons qui  la  tourmentaient  étaient
puissants et n'avaient aucune intention de la quitter. Deux d'entre nous prirent la responsabilité de s'occuper de cette sœur. Après
l'avoir guidée dans diverses prières, nous avons directement attaqué certains démons, en leur ordonnant de partir au Nom de Jésus.
Cette sœur en éprouva un certain soulagement.
Peu après, à la fin de l'une de nos réunions du mardi soir, il se produisit l'événement le plus extraordinaire de notre rencontre avec
cette sœur. La plupart des Chrétiens étaient déjà partis, mais elle voulut rester pour que l'on prie encore pour elle. Avant même que
nous ayons pu commencer, elle fut saisie par un esprit très violent. Sa physionomie changea, sa voix n'était plus la même, son visage
était contorsionné, et ses mains étaient tordues comme des serres d'oiseau de proie. Elle poussa un grand cri et se mit à me charger,
dans l'intention de me lacérer le visage avec ses ongles. Pendant qu'elle hurlait et qu'elle courait vers moi en traversant la salle, le
frère qui s'occupait d'elle et moi-même, nous sommes restés fermes et lui avons dit : "Stop, au Nom de Jésus !" Parvenue à quelques
dizaines de centimètres de nous, elle fut arrêtée par un mur invisible, et s'écroula à terre en gémissant. Nous avons alors prié pour
elle, en demandant à Dieu de la libérer.
Nous avions rencontré beaucoup de cas de manifestations démoniaques dans notre ministère,  mais celui-ci était  le plus violent.
Aujourd'hui, quand je repense à cet événement, je sais que le plus important, ce n'est pas ce qui s'était passé ce soir-là, mais ce qui se
passa le lendemain. Le lendemain, elle se sentait bien mieux, et elle voulut nous parler avant de rentrer chez elle. Elle me dit  : "Bob,
Satan a très peur de toi ! Tu as une grande puissance et une grande autorité !" A l'époque, je n'avais pas compris la signification réelle
de ces phrases, comme je  peux la  comprendre aujourd'hui.  A ce moment-là,  j'étais  entièrement  conditionné par  la mentalité  du
"combat spirituel," alors qu'aujourd'hui, j'ai pris conscience de la valeur de la Providence divine. Nous interprétons tout ce qui nous
arrive en fonction du système de pensée qui est le nôtre. Dans cet article, je veux donc examiner l'exorcisme et la délivrance des
démons en fonction de ces deux systèmes de pensée.
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La délivrance, dans le système de pensée du "combat spirituel."
Dans le système de pensée du "combat spirituel," on croit que le combat entre Dieu et Satan, entre le mal et le bien, se déroule au
niveau de notre histoire  humaine.  L'issue  de ce combat  est  incertaine.  Je veux dire  par  là  que Dieu n'est  pas Souverain pour
déterminer l'issue de ce combat (1). Il y a des blessés et des pertes dans ces batailles spirituelles. Ce combat pour la libération des
êtres humains de leurs liens spirituels doit être mené par des hommes et des femmes de foi, qui ont appris les règles de ce combat, et
qui deviennent de puissants "guerriers de Dieu." Certains leaders, dans ce système de pensée, croient que même la destinée des
nations est entre les mains de ces guerriers spirituels, qui ont la responsabilité de conquérir les nations pour le Royaume de Dieu. Mon
désir le plus cher, en 1977, était de devenir l'un de ces puissants guerriers, capables de piller le royaume de Satan sur le champ de
bataille.
Dans ce contexte, j'ai donc pu interpréter les déclarations de cette sœur comme la confirmation que j'étais en train de réussir. J'avais
27 ans, et j'étais devenu un puissant guerrier, équipé pour aller combattre toutes les forces adverses que Satan pouvait envoyer contre
moi. Je fus donc tellement "gonflé" par cette délivrance que je passai les deux ou trois années suivantes à m'occuper de dizaines de
personnes en souffrance. Beaucoup se trouvaient dans d'horribles liens spirituels. Jour et nuit je chassais les démons, je m'attaquais
aux puissances des ténèbres, et j'aidais les gens à s'échapper des griffes des démons. Cette sœur rentra chez elle, et je n'entendis
plus parler d'elle. Pendant plusieurs années, j'exerçais ainsi mon ministère, sans me ménager, auprès de tous ceux qui en avaient
besoin autour de moi.
Selon de nombreux exorcistes qui ont adopté le système de pensée du combat spirituel, les démons possèdent leurs victimes parce
qu'ils ont le "droit" de le faire. Par exemple, vous pouvez être victime d'une malédiction inconnue, qui donne à un démon le droit de
vous tourmenter. Voici comment le fameux exorciste Bob Larson l'explique : "Les malédictions sont de véritables transactions légales
dans le domaine spirituel. De même que les contrats humains contiennent de minutieuses dispositions, rédigées dans un langage
soigneusement choisi, les malédictions sataniques sont souvent remplies de dispositions minutieuses et extrêmement détaillées" (2).
Pour être libéré, il est donc nécessaire d'avoir recours à un spécialiste capable de déchiffrer ces dispositions, et de comprendre la
nature exacte de la malédiction, pour formuler ensuite une renonciation adéquate qui permet de la briser (3). Lorsque j'exerçais mon
"ministère de délivrance," j'avais adopté le système de pensée du combat spirituel. C'était mon "boulot" de découvrir ce qui avait donné
aux démons le droit d'entrer dans la vie des gens, et de fermer toutes ces portes d'entrée. J'enseignais aussi que si les démons
avaient eu le droit  "légal" d'entrer, ils s'efforceraient d'occuper leur terrain de toute manière, même s'ils n'en avaient plus le droit
ensuite, car ce sont des esprits méchants qui ne pensent qu'à séduire et tromper.
Ceux qui ont adopté le système de pensée du combat spirituel mènent ce combat à différents niveaux. Au niveau des "lieux célestes,"
ils embrigadent des armées "d'intercesseurs prophétiques" pour identifier, lier et chasser les esprits qui contrôlent les villes et les
nations (4). Des "guerriers spirituels" sont rassemblés pour prendre le contrôle spirituel des villes, en faisant des "marches de prière"
tout autour des lieux stratégiques situés dans ces villes. Dans cette optique, le particulier qui exerce un "ministère de délivrance" n'est
qu'un simple fantassin chargé du combat au corps à corps sur le champ de bataille spirituel. Il affronte les puissances des ténèbres qui
ont capturé des âmes individuelles. En 1977, j'étais l'un de ces combattants, qui venait juste de découvrir, au travers de l'expérience
très forte de la délivrance de quelqu'un qui avait été très loin au service de Satan, qu'il était un puissant guerrier, que Satan craignait
beaucoup. J'étais parti pour passer le reste de ma vie dans la carrière militaire spirituelle, à délivrer des captifs. L'exorcisme était
l'aspect très personnel de ce combat spirituel, et c'est là que j'avais choisi de me battre.
Afin de continuer à améliorer mon ministère de délivrance, j'ai lu les livres écrits par ceux qui avaient plus d'expérience que moi. J'ai pu
ainsi mieux comprendre comment les démons travaillaient. Toutefois, beaucoup de personnes que je conseillais continuaient à avoir
des  problèmes avec  les  démons,  malgré  de  nombreuses  sessions  d'exorcisme.  Il  fallait  donc  aller  beaucoup plus  loin  dans  le
développement de stratégies plus efficaces. Les batailles ne sont pas toujours faciles à gagner. Dans une guerre, il y a toujours des
revers. Certains enseignements que je faisais étaient très bibliques : la repentance, le pardon, l'étude de la Parole de Dieu, et le
développement de justes relations au sein du Corps de Christ. En outre, dans mon ministère, je devais aider les gens à faire des choix
sages pour leur vie.
Pendant cette même période, je visitais ceux qui étaient enfermés dans les hôpitaux psychiatriques de ma région. J'avais conseillé
tellement de personnes à problèmes qu'une fois, en visitant le plus grand hôpital de ma région, j'y rencontrai trois personnes que
j'avais personnellement connues.

Des lois spirituelles secrètes.
Pendant toutes ces années où je croyais au système de pensée du combat spirituel, j'avais remarqué que les mêmes personnes
continuaient à avoir les mêmes problèmes. En cherchant à me perfectionner dans l'approche de la délivrance, je lis un livre écrit par un
Chrétien célèbre, qui prétendait avoir reçu des révélations divines. Dans tout son livre, il expliquait qu'il y avait des lois spirituelles qui
gouvernent le monde des esprits. L'une de ces lois concernait la "passivité." Selon lui, les démons étaient capables de s'emparer de
ceux qui avaient une volonté "passive" (5). J'ai longtemps accepté cette "vérité" dans mes méthodes de conseil, croyant que c'était la
passivité qui faisait sans cesse retomber les mêmes personnes sous l'esclavage des démons. J'ai donc développé des techniques
pour que les gens cessent d'avoir une volonté passive, afin que les démons ne puissent plus les influencer. Aujourd'hui, je ne crois plus
en la validité de ce que je faisais alors.
On rencontre toujours ce type d'enseignement aujourd'hui. Voici ce qu'écrit Bob Larson : "Si une personne possède une forte volonté, il
semble plus difficile à un démon de la dominer, quoi que fasse cette personne" (6). Dans ce schéma, le facteur de la volonté humaine
est donc très important : "Je demande toujours à ceux qui sont liés par des démons de faire appel à cette petite portion de leur volonté
qui n'est pas dominée par les démons" (7).
Pourtant, j'ai constaté un problème : les gens "passifs," par nature, ne me semblaient pas avoir une volonté forte, et rien n'y changeait.
Ils continuaient toujours à se sentir opprimés par les démons, et se lamentaient de leur incapacité à surmonter leur "passivité." A cette
époque, je ne me rendais pas compte qu'en demandant aux gens d'avoir une volonté plus forte, je ne faisais que jeter de l'huile sur le
feu. Le système de pensée du combat spirituel m'avait égaré si loin que je ne voyais plus la pertinence de ces simples versets des
Ecritures : "Ainsi parle l'Eternel : Maudit soit l'homme qui se confie dans l'homme, qui prend la chair pour son appui, et qui détourne
son cœur de l'Eternel !… Béni soit l'homme qui se confie dans l'Eternel, et dont l'Eternel est l'espérance !" (Jérémie 17 : 5, 7). 
Selon la théorie que j'enseignais, l'une des "lois spirituelles" de l'univers affirmait que ceux qui avaient une volonté passive devenaient
la proie des démons, même s'ils étaient Chrétiens. Pour être libre, il fallait avoir une forte volonté. On ne pouvait plus faire confiance à
Dieu pour être libre, mais il fallait avoir une forte volonté. Dieu se trouvait lié par une loi spirituelle qu'Il avait Lui-même créée (8). Bob
Larson a écrit : "La volonté des victimes est le champ de bataille où se conduit la guerre de l'exorcisme. La moindre réticence peut
signifier la défaite" (9). Dans ces conditions, où donc est notre espérance ? Dans notre propre volonté ? Larson a dit de l'une de ses
clientes : "Son refus initial de ne pas vouloir admettre ce qui s'était passé a donné aux démons le droit légal de continuer à la dominer"
(10).
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Dans ces conditions, il est clair que nous avons besoin d'un "homme de loi" spirituel pour déchiffrer les contrats spirituels de l'univers,
contrats utilisés par les démons pour faire leur travail, ainsi que toutes les lois qui s'y rapportent. Dans le système de pensée du
combat spirituel, le combat concerne les êtres humains et les esprits méchants dans les lieux célestes. Les humains ont alors un
immense désavantage, parce que les esprits naviguent dans le monde spirituel depuis des millénaires, et eux seuls connaissent toutes
les "règles." L'exorciste doit faire appel aux démons pour réunir de multiples informations, pour les battre en utilisant ensuite leurs
propres règles. Bob Larson force les démons à lui dire la vérité, en les menaçant d'être punis par les anges et être envoyés dans
l'abîme. Je n'avais jamais pensé à cette stratégie quand je pratiquais la délivrance ! Ensuite, il oblige les démons à lui dire ce qu'il faut
faire pour délivrer leurs victimes. Voici le conseil qu'il donne à ceux qui veulent s'engager dans un ministère de délivrance : "Il faut
demander à quelqu'un de noter toutes les informations reçues quand on interroge les démons. A mesure que se révèle la structure
interne du système démoniaque de la victime, faites une liste des démons en fonction de leur rang, notez leurs droits et les portes par
lesquelles ils sont entrés, ainsi que les raisons légales qu'ils peuvent avoir pour rester" (11). Comment pouvons-nous savoir que toutes
ces informations sont sûres ? "Les démons seront forcés de vous donner toutes ces informations, parce qu'ils doivent se soumettre au
Nom de Jésus et à Son autorité" (12).
Lorsque je croyais au système de pensée du combat spirituel et que je pratiquais la délivrance, je croyais à la validité de tout ce que je
faisais, à cause de la vive réalité des démons qui se manifestaient, et parce que les gens étaient libérés au Nom de Jésus. Beaucoup
de gens se sentaient mieux après les réunions de délivrance. Ils étaient venus dans un état misérable, et quittaient nos réunions avec
un sentiment d'amour et de liberté. Je croyais donc que nous étions en train de les aider. Je ne doute pas de la sincérité de Bob
Larson et d'autres qui travaillent comme lui. Je ne doute pas non plus de la réalité des histoires qu'ils racontent. Ce que je remets à
présent en question, c'est le système de pensée qui sous-tend leur ministère, et qui n'est pas biblique. Il est vrai qu'il existe tout un
monde invisible qui a ses lois, et que ces lois gouvernent les démons et tous les niveaux de la hiérarchie satanique. Mais faut-il
découvrir et exploiter toutes ces lois pour avoir la victoire sur Satan ? Avons-nous besoin de ministères de délivrance entraînés et
spécialisés, pour libérer les captifs de Satan ? Plus loin, je vous expliquerai de quelle manière mon ministère a dû complètement
changer, quand j'ai commencé à mettre en doute les fondations doctrinales sur lesquelles il s'appuyait.

Connaissances secrètes et délivrance.
Ceux qui acceptent le système de pensée du combat spirituel affirment que, pour gagner ce combat, il est important de réunir des
connaissances  sur  Satan,  sur  ses émissaires,  et  sur  leur  structure  hiérarchique.  C'est  vrai  à  tous les niveaux,  qu'il  s'agisse  de
combattre les principautés qui dominent les nations, ou de chasser les démons d'un individu. 
Par exemple, quand j'étais dans ce mouvement, nous voulions acheter un terrain dans l'une des banlieues de notre ville. Comme nous
avions des problèmes pour conclure cet achat, nous avons convoqué une réunion d'intercession qui devait durer toute la nuit. Vers le
milieu  de  la  nuit,  quelqu'un  a reçu une révélation,  selon laquelle  une principauté  nommé "Manitou"  contrôlait  notre ville.  C'était
"Manitou" qui nous empêchait d'acheter notre terrain. Cette principauté régnait sur la ville, parce que les Indiens avaient auparavant
pratiqué ici leur religion. Nos dirigeants nous ont donc demandé de chasser cet esprit de Manitou de la ville, afin que nous puissions la
conquérir  pour  Dieu.  La conclusion  heureuse de notre  achat  nous "prouva"  que nos prières avaient  été efficaces.  Cela nous a
confortés dans notre conviction que nous avions de révélations spéciales pour chasser les principautés des villes qu'ils contrôlaient.
Pour ceux qui ont accepté le système de pensée du combat spirituel, de telles pratiques se justifient parfaitement. Tout ce que l'on doit
accomplir  dépend d'une interaction complexe entre toutes sortes de démons, de principautés et  de lois qui  contrôlent le monde
spirituel. Aucun domaine de notre vie n'échappe à ces lois. La délivrance des individus n'est que micro-niveau de ce combat, alors que
les villes et les nations appartiennent au macro-niveau. A chaque niveau, il est nécessaire de réunir des informations, si l'on veut
gagner  la  bataille.  Les  connaissances  nécessaires  sont  en  général  les  noms  des  démons  ou  des  principautés,  la  nature  des
malédictions invoquées, et la structure les hiérarchies spirituelles dans le royaume de Satan. Bob Larsen raconte comment il a dû faire
un exorcisme, alors que l'un des démons avait dû s'absenter pour une mission, et n'était pas présent lors de la procédure (13). Il apprit
à "obliger ce démon à rester à l'extérieur." Il écrit : "Si j'avais terminé la procédure trop tôt, je n'aurais jamais entendu parler de cet
esprit en mission, et il serait retourné plus tard" (14).
On peut se demander quel rôle peut jouer le Seigneur dans ce système de combat spirituel. En fait, Il se contente de nous ordonner de
combattre,  de nous équiper pour le combat,  et de nous donner les armes dont nous avons besoin.  Toutefois,  c’est  à l’exorciste
d’employer ses armes pour chasser les démons. Il doit employer ces armes de la bonne manière, sinon les démons ne seront pas
chassés. Par exemple, Larson raconte comment il a dû expliquer à un pasteur pourquoi les démons continuaient à revenir : "Vous
n'avez sans doute jamais identifié le "démon portier." Peu importe le nombre de démons que vous chassez, ils ne sont pas obligés
d'aller dans l'abîme, parce que le "démon portier" leur garde la porte ouverte, et ils peuvent revenir" (15). La hiérarchie et la localisation
des démons sont déterminées par les connaissances et la compétence de l'exorciste. Larson prétend qu'il a le droit d'envoyer les
démons dans l'abîme, si la procédure est correctement suivie.
Il faut bien retenir ceci : toutes les informations dont nous avons besoin pour mener efficacement le combat spirituel, selon ce système
de pensée, sont des informations qui ne sont pas révélées. Je veux dire par là que l'on ne peut trouver ces informations ni dans la
Parole de Dieu (la Bible), ni dans la révélation générale (ce que nous pouvons légitimement apprendre de la création en ayant recours
à nos sens naturels et à notre intellect rationnel). Cette connaissance requise est donc secrète. Dieu n'a pas révélé les noms de tous
ces démons qui contrôlent les nations, les villes, les villages et les personnes démonisées. La seule source de ces informations doit
provenir d'une autre révélation, que ce soit une révélation divine extra-biblique, ou une révélation donnée par les démons eux-mêmes.
Ceux qui croient au système de pensée du combat spirituel affirment que c'est à eux d'obtenir toutes les informations dont ils ont
besoin pour ce combat. Etant donné que cette connaissance est "secrète," elle est du domaine de l'occulte. Il faut donc qu'ils puissent
nous expliquer  de quel  droit  ils  peuvent obtenir  des connaissances interdites,  sous prétexte de délivrer  les victimes des esprits
mauvais.

Le "SAMU spirituel."
Il y a dans notre ville une société qui s'appelle "SAMU Informatique." Il s'agit d'équipes d'intervention rapide qui peuvent venir chez
vous ou dans votre entreprise, pour résoudre tous vos problèmes informatiques. Ce sont des gens très compétents, qui peuvent vous
réparer rapidement tous vos problèmes de matériels ou de logiciels. Ils peuvent faire cela parce qu'ils connaissent bien la nature et le
fonctionnement des matériels et des logiciels. Ils ont une connaissance technique. Comment est-ce possible ? Tout simplement parce
que ce sont  les hommes qui  ont  inventé  les ordinateurs.  Il  existe  des manuels  détaillés,  et  des  experts  peuvent  démonter  vos
ordinateurs. Il est possible de connaître parfaitement les ordinateurs, parce que les ordinateurs ont été inventés par les hommes.
Mais, en ce qui concerne le système de pensée du combat spirituel, ses partisans ont eu le besoin de créer des "SAMUs spirituels"
pour s'occuper des âmes. Il faut donc étudier en détail non seulement les démons et les malédictions qui attaquent les hommes, mais
aussi l'âme humaine. Ces techniciens spirituels compétents doivent discerner et diagnostiquer toutes les relations complexes existant
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entre les facteurs spirituels qui affectent les âmes des hommes, afin de pouvoir les remettre en ordre. Les ordinateurs sont complexes,
mais ils sont infiniment plus simples qu'une âme humaine, ou que le monde spirituel qui nous entoure.
Par exemple, considérez la description que fait Bob Larson d'une personne dont il avait conduit la délivrance. Cette personne avait
plusieurs personnalités fragmentées, et était  liée par des démons. Elle souffrait  d'une "dissociation" de sa personnalité.  L'un des
démons qui la contrôlaient s'appelait le "Portier." Il permettait à tous les démons qui avaient été chassés de revenir (16). Larson décrit
la cause de ce désordre de la personnalité, et montre comment il avait appris à parler aux diverses personnalités fragmentées qui
composaient cette personne (17). Certaines de ces personnalités s'appelaient "Facilitateur" et "Régulateur." Larson pensait que les
démons qui contrôlaient cette personne pouvaient posséder certaines de ces personnalités multiples (18). Voici ce qu'il explique : "En
ce qui concerne ces personnalités multiples, il y en a des bonnes et des mauvaises. Les "bonnes personnalités" forment une partie de
la  conscience  globale  de  cet  individu.  Ces  "bonnes  personnalités"  ont  accepté  Christ  comme  Sauveur.  Mais  les  "mauvaises
personnalités", pour une raison ou une autre, refusent de se soumettre au Seigneur" (19).
Cette situation complexe oblige le "technicien spirituel" à "trier dans ce fouillis, pour obtenir le concours des bonnes personnalités, afin
de gagner à Dieu les mauvaises personnalités" (20). Larson demande à l'une des personnalités fragmentées de son client de l'aider à
identifier les "personnalités ténébreuses." Il entreprit ensuite la tâche incroyablement compliquée de "trier" les démons et les fragments
de personnalités au sein de  cette  personne.  Il  réussit  même à conduire à Christ  "Facilitateur"  (21).  Larson réveille  ensuite  des
souvenirs enfouis, découvre les raisons légales qui ont permis aux démons d'entrer, ainsi que les noms des démons cachés (22). Voici
l'une des prières qu'il a faites pour aider cette victime à trouver sa liberté : "Je commande aux anges de Dieu de rechercher et de
tourmenter cet esprit de douleur. Je lie Douleur au démon Régulateur, et je leur commande d'éprouver tout le tourment dont ils ont
affligé Randall. Je multiplie ce tourment par sept !" (23).
La complexité de ce processus est effarante ! Comment pouvons-nous être certains que nous parlons aux démons, aux fragments de
la personnalité, ou à la personne réelle ? Comment est-il possible qu'une personne soit sauvée, alors que certains "fragments de sa
personnalité" n'ont toujours pas accepté Christ ? Avons-nous réellement l'autorité de commander aux anges de Dieu de tourmenter les
démons, jusqu'à ce qu'ils se décident à partir ? A mon avis, la complexité de ce problème est telle que Larson, en réalité, sous-estime
la complexité des liens et des besoins de l'âme humaine. Il est clair qu'il ne peut exister aucun "SAMU spirituel" efficace pour libérer les
âmes ! Car il y a une différence capitale entre les ordinateurs et les êtres humains. Les ordinateurs ont été créés par les hommes, alors
que les âmes ont été créées par Dieu ! Seul Dieu connaît réellement le cœur de l'homme ! Seul Dieu connaît tous les détails du monde
spirituel, et de son interaction avec l'âme humaine !
La Bible nous dit pourquoi aucun "technicien spirituel" humain ne peut résoudre les problèmes profonds de l'être humain : "Le cœur est
tortueux par-dessus tout, et il est méchant : Qui peut le connaître ? Moi, l'Eternel, j'éprouve le cœur, je sonde les reins" (Jérémie 17 : 9-
10). Toute la Bible nous montre que seul Dieu connaît le cœur humain (24). Ceux qui ont adopté le système de pensée du combat
spirituel ressentent le besoin pressant de former des "techniciens spirituels" qui peuvent libérer les âmes humaines des situations
psycho-spirituelles complexes qui les tourmentent. Ces techniciens, quel que soit le nom qu'on leur donne, doivent s'appuyer sur des
techniques et des connaissances qui ne sont pas révélées dans la Bible. Ils doivent donc réunir toutes ces infirmations sur l'âme
humaine, les malédictions secrètes, les souvenirs cachés ou oubliés, les démons, les noms des démons, les relations entre démons,
les relations entre les fragments de personnalité au sein d'une même personnalité, ainsi que les relations entre les démons et ces
fragments de personnalité. Et encore, tout cela n'est-il sans doute que le sommet de l'iceberg ! Ces "SAMUs spirituels" n'ont aucun
manuel pour étudier ou "démonter" une âme humaine, aucun recueil de procédures pour expliquer la réalité complexe d'une âme, ni
aucun moyen objectif d'étudier une âme ou le monde spirituel qui l'entoure.
En outre, les êtres spirituels qu'ils interrogent pour obtenir leurs informations partagent au moins un attribut avec leur chef, Satan  : ce
sont des menteurs ! Cela n'empêche pas les "prêtres" du combat spirituel d'interroger les démons pour obtenir leurs secrets. Voici
encore une histoire que raconte Bob Larson :
"Pas à pas,  je  poussai  l'adversaire  dans ses retranchements,  jusqu'à ce qu'il  ne puisse plus résister.  Avant  que je prononce la
condamnation finale de ce démon, il me regarda d'un air interrogateur et me demanda avec curiosité : "Qui t'a donc appris les règles ?"
Je lui dis : "Qu'entends-tu par là ?" Il répondit : "Les règles spirituelles qui déterminent ce que nous pouvons, et ne pouvons pas faire.
Tu as certainement été instruit par l'un d'entre nous. Je n'ai jamais connu quelqu'un qui connaisse aussi bien les règles que toi !" (25).
Il me semble que si ce système de pensée du combat spirituel est vrai, et si les prétentions de ses "prêtres spirituels" sont vraies, alors
nous sommes plongés dans de sérieux problèmes, sans aucun espoir sérieux d'en sortir ! Il faut interroger les démons pendant des
années pour connaître les "règles," étant donné que les informations nécessaires pour les chasser efficacement ne sont ni révélées
par les Ecritures ni accessibles par les moyens ordinaires.
Quant à moi, je m'épuisais littéralement à essayer de "faire coller" tous les détails du combat spirituel  pour qu'il  soit  efficace. Je
compris qu'il  me fallait  me convertir à un autre système de pensée, en ce qui  concernait le monde que Dieu avait  créé et qu'Il
gouvernait.  Cette conversion transforma le "technicien spirituel" que j'étais en prédicateur de l'Evangile. Le reste de cet article va
décrire de quelle manière cela s'est passé.

Ma conversion au système de pensée de la Providence divine.
Deux ans après cette "délivrance" où j'avais appris que Satan avait peur de moi, j'étais complètement usé par les longues journées et
nuits passées à aider les gens à sortir de leurs liens. Je recevais des appels pendant la nuit, lancés par des gens qui avaient des
problèmes urgents. Je ployais sous le nombre des cas dont je devais m'occuper. Certaines personnes avaient constamment besoin
d'aide. Une seule personne très chargée pouvait nous vider de notre énergie émotionnelle et spirituelle. Je m'occupais souvent de 15
personnes par semaine.
A cette époque, l'une de ces personnes tournait vraiment mal. Cette femme quittait souvent son mari et ses enfants, le soir, pour aller
courir  dans les bars et  rencontrer des hommes. Elle était  passée par  tous les ministères que nous pouvions lui  offrir.  Son mari
m'appelait désespérément et me demandait de l'aide, parce qu'elle était en train de le détruire, et de détruire leurs enfants. Une nuit,
cette femme m'appela vers trois heures du matin en m'accusant de tous ses problèmes, parce que j'étais un "très mauvais conseiller."
Il me sembla que je ne pouvais plus en supporter davantage. Je criai à Dieu, et je fis à peu près cette prière : "Seigneur, je veux
réellement aider cette femme, comme tant d'autres. J'ai prié pour elle, je l'ai conseillée, je l'ai aidée, j'ai aidé sa famille de toutes sortes
de manières pratiques, et j'ai chassé ses démons. J'ai fait tout ce que je savais faire. Mais je n'en peux plus. Si je n'obtiens pas de
meilleurs résultats, je ne pourrai plus rester dans le ministère !"
Dieu répondit à ma prière en attirant mon attention sur un passage de l'Ecriture. Depuis ce jour, ma vie et mon ministère ont été
transformés ! Je ne le savais pas à l'époque, mais ce fut à ce moment-là que j'abandonnai le système de pensée du combat spirituel,
pour me convertir au système de pensée de la Providence divine, comme je préfère l'appeler (26). Voici le passage que le Seigneur
me montra :
"Or, il ne faut pas qu'un serviteur du Seigneur ait des querelles ; il doit, au contraire, avoir de la condescendance pour tous, être propre
à enseigner, doué de patience ; il doit redresser avec douceur les adversaires, dans l'espérance que Dieu leur donnera la repentance
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pour arriver à la connaissance de la vérité, et que, revenus à leur bon sens, ils se dégageront des pièges du diable, qui s'est emparé
d'eux pour les soumettre à sa volonté" (2 Timothée 2 : 24-26).
La première chose qui m'a frappé dans ce passage fut la description de ceux dont le diable s'était emparé, pour les soumettre à sa
volonté. Je me rendis compte que personne ne pouvait être aussi lié que cette femme. C'est son état qui m'avait poussé à remettre en
question tout ce que je pratiquais jusque-là.
La seconde chose qui me vint à l'esprit en relisant ce passage fut de voir de quelle manière il pouvait s'appliquer à ma situation. Paul
montrait à Timothée de quelle manière il fallait s'occuper de ceux qui avaient de sérieux problèmes dans l'église, et qui causaient des
problèmes à Timothée. C'était précisément ma situation. Plus tard, quand je pus étudier ce passage plus objectivement, sans avoir
mon esprit encombré par le système de pensée du combat spirituel, je compris que ces versets étaient les plus importants, dans tout le
Nouveau Testament, pour nous montrer de quelle manière nous devons nous occuper dans l'Eglise de ceux qui sont liés par Satan. La
plupart des passages dont je me servais pour appuyer mon ministère de délivrance étaient essentiellement tirés des Evangiles, mais
ils ne concernaient pas encore l'Eglise, car l'œuvre de la croix n'était pas encore accomplie, et le Saint-Esprit n'avait pas encore été
répandu à la Pentecôte. Je me servais aussi d'autres passages dans le Livre des Actes, mais ils concernaient des gens qui n'étaient
pas Chrétiens. L'exorcisme et la délivrance ne sont jamais utilisés dans le Nouveau Testament comme la thérapie normale pour les
Chrétiens nés de nouveau !
La troisième chose que j'appris en méditant ce passage fut de voir comment on peut échapper aux griffes de Satan. Ce fut cela qui me
fit abandonner le système de pensée du combat spirituel, pour adopter celui de la Providence divine. Les Chrétiens qui sont liés par
Satan ne peuvent lui échapper que si Dieu leur accorde la repentance ! Cela me choqua quand je le compris réellement pour la
première fois. Il est bien écrit : "dans l'espérance que Dieu leur donnera la repentance." Auparavant, je croyais que si les choses ne
changeaient pas, c'était pour l'une des deux raisons suivantes : 1) C'était moi qui étais un mauvais conseiller, et qui devais acquérir de
meilleures techniques de délivrance, ou 2) c'était la victime qui faisait tout capoter parce qu'elle ne suivait pas mes prescriptions,
laissant ainsi rentrer en elle sept démons plus méchants ! Nous tournions constamment en rond pour essayer de voir laquelle de ces
deux raisons pouvait expliquer nos échecs. Je compris enfin que si Dieu leur accordait la repentance, ceux qui étaient esclaves de
Satan pouvaient lui échapper. Sinon, ils ne le pouvaient pas. J'avais trouvé la solution biblique ! Pourquoi certains pouvaient recevoir la
repentance,  et  d'autres  pas,  cela  restait  un  secret  que  je  ne  connaissais  pas,  et  que  Dieu  n'était  pas  obligé  de  nous  révéler
(Deutéronome 29 : 29).
Toutefois, comme je ne savais pas si Dieu allait accorder la repentance à telle ou telle personne, je pouvais toujours penser qu'il
pouvait  l'accorder à tous les cas que j'allais rencontrer.  Cela m'encouragea, et me permit de comprendre une quatrième chose :
comment  conseiller  de telles personnes.  Paul  écrit :  "Or,  il  ne faut  pas qu'un serviteur du Seigneur  ait  des querelles ;  il  doit,  au
contraire,  avoir  de la condescendance pour tous,  être propre à enseigner,  doué de patience ;  il  doit  redresser  avec douceur les
adversaires." Nous avions l'habitude de nous lever à deux heures du matin, avec deux ou trois autres anciens, pour maîtriser une
personne démonisée qui hurlait et se débattait, et crier : "Sors, esprit méchant, au Nom de Jésus !" Plus tard, je me dis que ce n'était
pas une manière d'être "doué de patience, et de redresser avec douceur" ces personnes ! Depuis lors, j'ai compris que Dieu, pour
délivrer ceux qui sont liés par Satan, veut que nous leur annoncions Son Evangile, dans toutes ses implications. Je pouvais donc
enseigner patiemment la vérité, en faisant confiance à Dieu pour qu'Il utilise Sa Parole pour changer les vies. Dieu peut délivrer des
griffes de Satan les pécheurs les plus démonisés, par la seule puissance de l'Evangile (voir Colossiens 1 : 13 et Ephésiens 2 : 1-5).
Auparavant, puisque ces personnes étaient Chrétiennes, et qu'elles étaient encore dans les liens, je pensais que le simple Evangile ne
suffisait pas à les délivrer, et qu'il fallait avoir recours à des techniques et des procédés spéciaux pour les libérer. Maintenant, je crois
en la puissance de l'Evangile.
Ce qu'il y a de merveilleux avec la vérité de l'Evangile, c'est qu'on peut l'annoncer à un autre moment qu'à trois heures du matin, à des
gens qui se défoncent ! Je ne sortis plus en pleine nuit pour aller chasser les démons d'une personne qui cherchait à m'attendrir. Je
commençai à corriger cette femme dérangée en lui disant qu'elle avait besoin de se repentir, de faire confiance à Dieu et à Sa grâce,
et de Lui obéir. C'était un péché de quitter son foyer le soir pour aller s'enivrer dans les bars avec des étrangers ! Elle finit par divorcer
de son mari, et passa les vingt années suivantes à s'enfoncer toujours plus dans le péché. Mais je savais que je n'en étais pas
responsable. Il fallait soit qu'elle accepte l'Evangile, soit qu'elle continue à vivre sous l'esclavage de Satan. Seul le plan parfait de Dieu
peut guérir une âme humaine. Il n'y a aucun autre plan de remplacement ! Cette femme peut toujours se repentir et échapper au
diable. Si elle le fait, ce sera par la grâce de Dieu et en obéissant à l'Evangile, et non par l'intervention d'un SAMU spirituel !

Comment évaluer nos expériences.
A présent, je crois que Dieu contrôle souverainement toutes choses dans l'univers qu'Il a créé, y compris les puissances des ténèbres.
Satan ne peut faire que ce que Dieu lui permet de faire. Dans cette perspective, le problème de la liberté ou de l'esclavage, de la
bénédiction ou de la malédiction, est très clair. Tout revient à notre relation avec Dieu, par le moyen de l'Evangile. La Bible dit : "Béni
soit l'homme qui se confie en Dieu… Maudit soit l'homme qui se confie en l'homme…" (Jérémie 17 : 5, 8). Je crois à présent que le fait
d'avoir recours à des "techniciens spirituels," à des "spécialistes de la délivrance," qui manipulent les âmes et les esprits qui les
influencent, revient à "se confier en l'homme," quel que soit l'habillage chrétien dont on affuble ces techniques.
Je crois que tout ce qui m'était arrivé pendant que je pratiquais la délivrance était très réel. J'avais certainement affaire à des démons.
Mais j'interprète à présent différemment ce qui s'était passé avec cette femme qui voulait me lacérer le visage avec ses ongles. A cette
époque,  comme je  croyais  au  système de pensée du  combat  spirituel,  cet  incident  me stimula  énormément.  Je  fus  tout  excité
d'apprendre que j'avais une grande autorité et que Satan avait peur de moi et me respectait. Je fus persuadé que ses pauvres victimes
avaient désespérément besoin de moi et de mon expérience de la délivrance et des démons, pour que je les aide à recouvrer leur
liberté.  C'est  cela  qui  me poussa à travailler  jour  et  nuit  pendant  des années  pour  combattre  les  puissances  des  ténèbres  qui
oppressaient les Chrétiens.
A présent, je peux expliquer cet événement d'une tout autre manière. Je crois que Satan a joué le grand jeu pour me prendre dans ses
filets, comme tant d'autres, pour nous pousser à nous confier en l'homme au lieu de nous confier en Dieu seul et en Son Evangile. Ce
fut dur pour moi de le réaliser ! Satan avait réussi à me faire croire que le "ministère de délivrance" était plus important que le simple
Evangile, et que ce que je faisais l'épouvantait. Ce faisant, il avait réussi à diminuer ma confiance en l'Evangile, en me faisant croire
que ce n'était pas l'Evangile qui allait pleinement délivrer les gens des puissances des ténèbres, mais qu'il fallait avoir recours à des
"ministères de délivrance" comme le mien !

Le "racket de protection" mis en place par Satan.
Le processus de délivrance de l'oppression des démons ressemble beaucoup à un racket organisé par des gangsters, pour "protéger"
ceux qu'ils rançonnent. Le diable travaille aux deux extrémités de la chaîne : d'un côté il vous oppresse par ses démons, et d'un autre
côté il vous propose sa protection, moyennant finance. Satan fait tout ce qu'il peut pour pousser les gens à pratiquer le péché et
l'occultisme pour les lier. Puis il pousse ceux qui croient au combat spirituel à pratiquer leurs techniques de délivrance, en étant
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persuadés qu'ils détiennent la clef de la liberté. En fait, Satan gagne alors sur les deux tableaux ! Il ne lui reste plus qu'à demander à
ses démons de faire le "grand show" pour convaincre les "délivreurs" qu'ils sont sur la bonne voie !
Satan  peut  demander  à ses  démons de révéler  des  "secrets"  concernant  le  monde spirituel  et  la  délivrance,  puis  de  partir  au
commandement du ministère de délivrance.  Si  les démons semblent  obéir  aux menaces d'être  tourmentés par  des anges dans
l'abîme, c'est pour une raison très simple : les démons veulent pousser les Chrétiens à croire que ce sont les "spécialistes de la
délivrance," et non Dieu seul, qui ont l'autorité de juger les démons avant le temps (27). Cela sert les objectifs de Satan, qui nous fait
alors croire toujours le même mensonge, que nous pouvons être "comme Dieu." Il nous fait  ainsi croire que nous possédons un
pouvoir qui n'appartient en fait qu'à Dieu.
Par exemple, quand j'appris que Satan avait peur de moi, je ne demandais qu'à le croire, et je crus alors ce mensonge, ce qui me fit
perdre confiance en la vérité de l'Evangile. Soit nous craignons Dieu et nous échappons à Son jugement, grâce à l'Evangile, soit Satan
nous fait croire que nous avons une grande puissance et une grande autorité, plus grandes que celles que nous donne l'Evangile.
L'attaque de cette femme par Satan, et sa "délivrance" ultérieure, m'ont fait comprendre comment fonctionnait le "racket." Satan a
commencé par m'attaquer par cette femme (menace), puis il a battu en retraite à mon commandement (protection). La conséquence,
c'est que j'eus davantage confiance en ma puissance spirituelle qu'en celle de l'Evangile.
Le système de pensée du combat spirituel diminue considérablement notre foi en l'Evangile. Nous ne croyons plus pleinement que
l'œuvre parfaitement accomplie par Christ à la croix suffit à nous délivrer de toute la puissance de Satan et des démons, ni que c'est
Dieu qui nous transformera complètement à l'image de Christ. Nous croyons alors que tout ce que nous essayons de faire peut être
remis en cause, si nous n'avons pas les connaissances et les techniques spéciales pour mener ce combat spirituel. Apparemment,
l'Evangile seul ne "marche pas vraiment" pour tous ceux qui ont besoin de consulter les "spécialistes de la délivrance" du SAMU
spirituel,  et il faut y ajouter beaucoup de choses. Ces spécialistes enseignent que l'Evangile ne nous délivre que potentiellement.
Certes, il nous faut croire en l'Evangile, mais nous avons aussi besoin de "briseurs de malédictions" professionnels, d'exorcistes,
d'intercesseurs  prophétiques,  de  spécialistes  de  la  guérison  intérieure,  de  conseillers  psycho-spirituels,  et  d'une  foule  d'autres
spécialistes  qui  constituent  une nouvelle  classe de "prêtres compétents."  Tous ces spécialistes  s'installent  dans une position de
nouveaux médiateurs entre Dieu et les âmes captives. Ils sont comme les "protecteurs" du racket, qui empêchent les bandits de nous
battre et de nous dépouiller.
Selon ces spécialistes, notre bien-être spirituel et matériel est déterminé pat tout ce qui se passe dans le monde spirituel. Eux seuls
détiennent les secrets qui nous permettront d'être guidés dans la liberté et la prospérité. Neil Anderson prétend que beaucoup de
Chrétiens sont dans les liens parce que leur système de pensée est mauvais (28). Ils ne voient donc aucune raison de s'engager dans
le combat spirituel, parce qu'ils ont une "mentalité d'occidentaux." Ce qu'Anderson ne comprend pas, dans son livre, c'est qu'il existe
deux systèmes de pensée au sein du Christianisme, qui acceptent tous deux l'enseignement biblique au sujet de la réalité des esprits
et de leur influence sur les gens. Anderson est partisan du système de pensée du combat spirituel, en disant qu'il s'agit du système de
pensée "chrétien" (29). Si je dis cela, c'est parce qu'il ne parle jamais de la Providence divine, et enseigne à ses lecteurs qu'ils doivent
franchir des "étapes de libération" qui vont au-delà de l'Evangile et des moyens de grâce fournis par l'Ecriture (30).
Je ne mets pas en doute les motivations des spécialistes de la délivrance. Quand j'en étais un, je voulais sincèrement aider les gens.
Je travaillais jour et nuit, sans recevoir aucun salaire ni aucun profit personnel. Je voulais pleinement servir Dieu et faire progresser
Son Royaume. Je croyais sincèrement que c'était ce que je faisais. Toutefois, j'étais séduit, et cette séduction me fit enfoncer les gens
dans l'esclavage spirituel, au lieu de les délivrer réellement. Sans le savoir, j'enchaînais les gens encore plus. 
Par exemple, j'enseignais que si un démon avait été chassé, et si la personne délivrée retombait dans le péché qui avait ouvert la
porte au démon, alors sept démons plus méchants revenaient en elle. C'était une mauvaise compréhension de Matthieu 12. C'est cela
qui  asservissait  encore plus ceux qui  avaient besoin de délivrance.  Si  quelqu'un,  par exemple,  venait  être délivré d'un esprit  de
convoitise (ce qui arrivait souvent), et s'il convoitait par la suite une femme, il commençait à s'inquiéter et à s'angoisser, parce qu'il
savait qu'il avait donné à Satan le droit d'envoyer encore plus de démons pour le tourmenter. Il lui fallait ensuite revenir nous voir pour
une nouvelle délivrance.
Un tel  enseignement fait  croire aux gens que leur liberté dépend d'une vie pratiquement sans péché. Dès la moindre chute,  les
démons reviennent ! Pour vous rendre compte à quel point les gens dépendent d'un homme et non de la grâce de Dieu, considérez ce
qu'écrit encore Bob Larson : "J'ai connu des gens que j'ai refusé d'aider, pour qu'ils mûrissent dans le Seigneur jusqu'au point où Satan
ne s'intéresse plus à eux" (31). Evidemment, si vous n'êtes pas un assez bon Chrétien, vous devez garder vos démons ! Ce système
de pensée ne peut que produire la crainte et l'orgueil. La crainte, si vous croyez que vous ne pouvez pas être un assez bon Chrétien
pour éloigner les démons de vous, ou l'orgueil, si vous pensez que vous êtes tellement puissant et sans péché, que Satan vous craint
et ne peut pas vous toucher. La crainte et l'orgueil résultent du fait que l'on a fait plus confiance à l'homme qu'à Dieu.

Conclusion.
Il faut donc comprendre que notre système de pensée est très important. Le système de pensée du combat spirituel affirme que les
Chrétiens sont engagés dans un combat contre les puissances des ténèbres. Selon ce système de pensée, Dieu œuvre au travers des
Chrétiens, mais que Sa liberté d'action est limitée. Plus les Chrétiens possèdent la puissance et les techniques du combat, et plus ils
peuvent vaincre les forces des ténèbres. Si les Chrétiens ne connaissent pas les techniques du combat spirituel, ils seront les victimes
et non les vainqueurs. Il y a des pertes dans ce combat, et Dieu n'est pas assuré de la victoire finale.
Le système de pensée de la Providence divine affirme que Dieu est souverain, et qu'Il contrôle toutes les puissances des ténèbres.
Ces puissances  spirituelles mauvaises ne  peuvent  faire  aucun mal  aux Chrétiens,  sans en avoir  d'abord reçu la  permission du
Seigneur. Tout ce que le Seigneur permet est toujours pour notre plus grand bien. Le problème essentiel n'est pas notre connaissance
des techniques du combat spirituel, mais notre connaissance de Dieu et de l'Evangile. Satan essaye toujours de nous faire croire le
mensonge que nous pouvons être comme Dieu, ce qui est contraire à la vérité de l'Evangile.
Les partisans du combat spirituel nous égarent en nous faisant croire qu'il  est nécessaire de connaître l'action des démons, des
malédictions, et de toutes les activités de Satan, et qu'il  nous faut rejeter la "mentalité occidentale," qui nie l'existence du monde
spirituel et de l'activité des esprits. Mais il s'agit d'un faux dilemme. Ne vous laissez pas égarer. Même si nous croyons en la grâce
divine et en Sa Providence, nous croyons aussi en l'existence des démons, tout comme en l'existence des anges de Dieu et de la
présence du Saint-Esprit.
Nous devons choisir de croire, soit que Dieu est souverain sur tous ces êtres spirituels et sur toutes ces réalités du monde spirituel,
soit que Dieu Se contente de nous demander de combattre, en nous laissant conduire ce combat avec les armes qu'Il nous donne.
Ceux qui défendent ce point de vue pensent que Dieu est simplement là pour nous aider, si nous utilisons les bonnes techniques. Mais
ce n'est pas Lui qui nous garde, dans Sa souveraineté, et qui nous conduit dans la gloire. Est-ce Dieu qui règne, et qui nous conduit au
but, ou doit-Il nous laisser déterminer l'issue de ce combat contre les démons ?
Je crois que Dieu veut utiliser Son Evangile pour délivrer les hommes des puissances des ténèbres.  Je crois que l'Evangile est
parfaitement efficace pour accomplir la volonté de Dieu de sauver les pécheurs, et que cette volonté est déterminée de toute éternité.
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Ceux qui croient sont "sauvés parfaitement" (voir Hébreux 7 : 25). Ils ne doivent pas craindre les puissances mauvaises de l'univers.
Tous les moyens de grâce que la Bible nous fournit sont suffisants pour nous donner une pleine liberté, et pour nous faire grandir dans
la grâce et dans la connaissance du Seigneur.
Mais les défenseurs du combat spirituel  veulent nous faire croire autre chose. Ils  veulent nous faire croire que toutes sortes de
techniques et de processus spirituels, qui n'étaient même pas connus avant le 20° siècle, nous sont nécessaires pour nous libérer de
l'esclavage de Satan. Il faut croire que tous les Chrétiens des siècles antérieurs ont toujours vécu dans l'esclavage spirituel, parce
qu'ils n'avaient que l'Evangile, et que cela n'a pas dû leur suffire ! En cherchant à nous convaincre de l'insuffisance de l'Evangile, les
"spécialistes de la délivrance" créent un nouvel esclavage spirituel. Je faisais partie de leur nombre. Je remercie le Seigneur de m'avoir
libéré de cet esclavage, grâce à la Vérité des Ecritures.

Note de Parole de Vie
Il ne faut pas faire dire à cet article ce qu'il ne dit pas. Il ne dit pas que nous ne devons jamais chasser les démons, ni même que nous
ne devons jamais chasser un démon de la vie d'un Chrétien (notamment quand il s'agit d'esprits d'infirmité ou de maladie, ou quand
nous suivons manifestement une direction divine pour une situation particulière). Il n'est pas dit non plus que nous devons abandonner
toute forme de combat spirituel contre des esprits méchants dans les lieux célestes. Il nous faut résister à Satan, mais en suivant
l'exemple du Seigneur Lui-même, quand Il a été attaqué par l'ennemi.
Ce dont il est question ici, c'est du recours systématique à des ministères spécialisés dans la délivrance des Chrétiens, pour régler
leurs problèmes spirituels. C'est cette méthode qui n'est pas conforme à l'enseignement de la Parole de Dieu.
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(29) Neil T. Anderson, The Bondage Breaker, (Eugene Harvest House, 2000) 30-33. 
(30) Ibid. 33. 



-95-
(31) Ibid.  199-252. Parmi ces processus figurent des prières,  des confessions, des renonciations,  des listes de contrôle,  des

"malédictions des ancêtres" à briser,  etc… L'implication est  simple :  l'Evangile n'est  pas suffisant pour nous délivrer des
malédictions,  des démons ou des autres liens spirituels,  à moins d'avoir  recours à certaines techniques. Au lieu d'avoir
recours aux moyens de grâce tout simples que nous offre la Bible, Anderson nous offre une liste de techniques et de prières
toutes faites, qui doivent "marcher." Il a donc adopté le système de pensée du combat spirituel, et abandonné celui de la
Providence divine. 

(32) Op. cit. Larson, 191..

A232 Comment le conflit au Moyen-Orient peut-il préparer la manifestation de l'Antichrist?
Article de Gary H. Kah.
Source http://www.bilderberg.org/endtimes.htm#hideous
*Cet article est la traduction du chapitre 7 du livre de Gary H. Kah, publié en 1992 : "En Route to Global Occupation". Malgré
la date déjà ancienne de la parution de ce livre, son analyse reste tout à fait d'actualité, et le scénario possible qu'il décrit
reste, encore aujourd'hui, d'actualité. Il suffit de remplacer l'Union Soviétique par la Russie. Après les attaques successives
de l'Afghanistan et de l'Irak par les Etats-Unis, nous voyons se profiler rapidement, dans les dépêches d'actualité, la menace
de nouvelles attaques américaines contre la Syrie, accusée d'héberger des groupes terroristes et des transfuges du régime
irakien, et contre l'Iran, accusé de développer un programme nucléaire dangereux, et de soutenir le Hezbollah et d'autres
groupes terroristes. Dans le plan de Satan, l'Islam doit d'abord être écrasé par une coalition "judéo-chrétienne".
Je crois que les "initiés" ne provoqueront une crise mondiale que s'ils estiment qu'elle sera nécessaire pour faire accepter par les
opinions publiques leur Nouvel Ordre Mondial. La seule menace d'un conflit mondial majeur devrait être suffisante pour effrayer le
public, et lui faire accepter un tel changement, surtout si ce conflit s'ajoute aux problèmes actuels de la faim dans le monde, de la dette
extérieure de nombreux pays, et de la panique provoquée par la dégradation de l'environnement. C'est pour cela que le slogan des
partisans du Nouvel Ordre Mondial est clair : "Les problèmes mondiaux exigent des solutions mondiales !"
Toutefois, historiquement, les guerres ont toujours été propices pour faire avancer la cause du gouvernement mondial. En fait, les
temps de crise ont toujours été des moments favorables pour introduire des changements majeurs dans la société.
Contrairement aux précédentes guerres mondiales, où l'Allemagne a joué un rôle prépondérant dans le déclenchement des conflits, la
prochaine guerre mondiale éclatera sans doute au Moyen-Orient, lieu de concentration de toutes les tensions. Si cette guerre ne
commence pas par un nouveau conflit avec l'Irak, ce sera peut-être avec l'Iran ou la Syrie.
Je crois que la Syrie jouera sans doute un rôle important dans l'instauration du Nouvel Ordre Mondial. Si ce n'est pas la Syrie qui
déclenche le conflit, elle jouera sans doute un rôle clef en tant qu'intermédiaire pour négocier la paix. Ce pays a une importance
stratégique trop grande pour rester longtemps à l'écart. Contrairement à ce que croient beaucoup de gens, c'est la Syrie, et non l'Irak,
qui est l'état musulman le plus puissamment armé au Moyen-Orient. Il est donc important qu'on le suive de très près.
Au cours de ces dernières années, il semble que la Syrie se soit activement préparée à attaquer Israël. Des troupes syriennes ont pu à
présent se déployer au Liban, et se préparent à envahir Israël depuis 1987. Selon une publication du Département Américain de la
Défense,  "Soviet  Military Power"  (La puissance militaire  soviétique),  la  Syrie  est  aussi  devenue le  pays du Tiers  Monde le plus
puissamment armé par les Soviétiques. Elle leur a acheté pour 19 milliards de dollars d'équipements militaires. Elle se vante aussi
d'avoir le plus grand nombre de conseillers militaires soviétiques de tous les pays du Tiers Monde (1).
Le gouvernement syrien a également préparé son opinion publique, en le persuadant qu'une attaque israélienne contre la Syrie était
imminente, ce qui est faux. Israël a souvent nié ces accusations (2). Selon le "Jerusalem Post", suite à l'une de ces campagnes de
propagande syriennes, il y a quelques années, il a fallu que le Premier Ministre Israélien, Yitzhak Shamir, intervienne personnellement
pour  maintenir  la paix.  Shamir  a  publiquement  fait  part  de son "incompréhension"  à  l'égard de la  "nervosité"  syrienne,  qui  avait
récemment donné l'occasion aux Soviétiques d'adresser "un certain nombre d'avertissements sérieux à Israël" (3). Je crois que le
gouvernement syrien a délibérément trompé son propre peuple, afin de pouvoir justifier une attaque "préemptive" contre Israël. C'est
pour toutes ces raisons que j'ai choisi la Syrie pour illustrer le scénario possible que j'expose. Toutefois, ce même scénario pourrait
aussi s'appliquer à l'Irak, à l'Iran ou à la Libye.
Si certaines puissances voulaient pousser la Syrie à attaquer Israël, ce serait une erreur fatale pour l'agresseur. Ce ne serait que le
résultat  d'une conspiration planifiée pour précipiter  une crise mondiale.  Contrairement aux guerres précédentes,  l'Etat  d'Israël  ne
bénéficierait pratiquement d'aucun délai de riposte. Il aurait  immédiatement le dos au mur, car les MIG syriens peuvent atteindre
Jérusalem en quatre minutes. L'Etat Hébreu serait  confronté à une décision très grave : soit se laisser conquérir,  soit utiliser son
arsenal nucléaire contre la Syrie, et même, sans doute, contre l'Irak. A la fin de l'année 1986, le Sunday Times de Londres avait fait
paraître un article révélant qu'Israël possédait au moins 200 têtes nucléaires (4). Nous savons donc qu'une guerre nucléaire au Moyen-
Orient est parfaitement envisageable.
Il  y a dans l'Ancien Testament une prophétie concernant  Damas, la capitale  de la Syrie,  qui  n'a toujours pas été accomplie.  Le
prophète Esaïe avait dit : "Voici, Damas ne sera plus une ville, elle ne sera qu'un monceau de ruines" (Esaïe 17 :1). Damas est sans
doute la ville la plus ancienne du monde. Elle n'a jamais été réduite à un monceau de ruines dans le passé. Il faut donc que cette
prophétie s'accomplisse avant le retour de Jésus-Christ.
Si Israël employait l'arme atomique contre la Syrie, plusieurs milliers de conseillers militaires étrangers périraient dans la catastrophe,
et l'opinion publique mondiale se dresserait immédiatement contre Israël. L'Union Soviétique pourrait saisir cette occasion pour faire ce
qu'elle désire faire depuis longtemps : attaquer Israël.  Cette tentation serait  d'autant plus forte que tous les pays arabes feraient
pression sur l'Union Soviétique pour envahir Israël.
Si l'Union Soviétique venait au secours de la Syrie, elle se heurterait immédiatement aux Etats-Unis. Nous ne pouvons pas imaginer ce
qui se passerait alors. C'est l'humanité tout entière qui se trouverait au bord de la destruction.
Cela fait longtemps que les dirigeants mondiaux qui sont au service du Malin envisagent une telle crise. Dans une lettre adressée au
révolutionnaire Italien Giuseppe Mazzini, et datée du 15 août 1871, Albert Pike, chef des Illuminati Américains, et Grand Maître du Rite
Ecossais de la Franc-Maçonnerie à l'époque, prédisait une guerre mondiale future, qui serait nécessaire pour instaurer le Nouvel Ordre
Mondial (5). Selon Albert Pike, c'est un conflit entre l'Islam et le Judaïsme qui serait à l'origine de cette grande guerre entre deux
superpuissances mondiales futures. Il ajoutait :
"Nous libèrerons les forces du nihilisme et de l'athéisme, et nous provoquerons un grand cataclysme social qui, dans toute son horreur,
démontrera  clairement  à  toutes  les  nations  quels  sont  les  effets  de  l'athéisme absolu,  et  quelle  est  l'origine  véritable  de  cette
sauvagerie et de cette confusion sanglante. Alors, dans le monde entier, les peuples, forcés de se défendre contre une minorité de
révolutionnaires, extermineront tous ceux qui veulent détruire la civilisation. Les multitudes, déçues d'un Christianisme dont les esprits
religieux se trouveront sans direction et sans leadership, rechercheront avidement un idéal nouveau, mais sans savoir à qui adresser
leur adoration. Ces multitudes seront alors prêtes à recevoir la véritable lumière, lorsque Lucifer se manifestera de manière universelle,
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et finira par se dévoiler publiquement. Cette manifestation entraînera un mouvement réactionnaire généralisé, qui suivra la destruction
du Christianisme et de l'athéisme, qui seront conquis et exterminés en même temps" (6). (Voir la note sur la Franc-Maçonnerie arabe).
Si une telle crise devait se produire,  les destructions seraient énormes au niveau mondial.  L'humanité serait  saisie d'une grande
crainte, à l'idée que les hommes sont sur le point de se détruire. Car même si l'Union Soviétique et les Etats-Unis étaient éliminés, en
tant que puissances militaires, il y aurait encore dans le monde plus de trente pays possédant l'arme nucléaire. Ce serait un temps de
confusion et de désespoir universels. Ajoutez à cela le chaos de tous les marchés financiers, qui sont déjà sur le point de s'écrouler, et
ces bouleversements économiques ne feront que contribuer à développer la panique mondiale.
Si une telle guerre éclatait, il n'y aurait aucune garantie que les Etats-Unis ou l'Europe soient entièrement épargnés. Toutefois, nous ne
devons jamais oublier que Dieu reste le Maître de la situation, quels que soient les complots et les machinations des puissances des
ténèbres. Ces dernières ne peuvent faire que ce que Dieu leur permet de faire. Seul le Seigneur connaît parfaitement l'avenir. Jusqu'à
présent, Dieu a empêché ces forces des ténèbres d'aller jusqu'au bout de leurs projets. Mais il se peut très bien que le péché du
monde et toutes les abominations atteignent un tel niveau, que le Seigneur finisse par décider que la limite est atteinte. Il permettra
alors aux puissances des ténèbres d'accomplir pour un temps leurs desseins (Daniel 11 :24).
En conséquence, les hommes perdront tout espoir de trouver des solutions à leurs problèmes. Beaucoup accuseront Dieu de ces
calamités, refusant de réaliser que c'est la méchanceté de l'homme lui-même, et son goût pour le mensonge et la séduction, qui les ont
provoquées. Si quelqu'un se présente alors en prétendant apporter des solutions, il sera reçu à bras ouverts, et la crise finale pourra
commencer.
Ce sera le moment que Satan attend depuis très longtemps, moment que ses disciples travaillaient avec ardeur à préparer depuis des
siècles ! Les conspirateurs remettront alors tous leurs pouvoirs à celui qu'ils reconnaîtront comme leur maître incontesté. Ils lui feront
une totale allégeance, et lui accorderont toute leur dévotion. Ce sera la première fois qu'une telle chose se produira dans le monde,
depuis l'époque de la tour de Babel. Cet homme sera l'incarnation de Satan. Il disposera de toute la puissance du royaume des
ténèbres, et pourra accomplir toutes sortes de signes et de prodiges. C'est de cet homme dont l'apôtre Jean parle dans sa première
épître, et qu'il appelle l'Antichrist.
Au début, l'Antichrist n'occupera pas pleinement le devant de la scène mondiale. Il laissera ses serviteurs mettre en place la phase
finale. Des dizaines de milliers de disciples du Nouvel Age se manifesteront publiquement, exigeant que soit instauré un gouvernement
mondial  unique.  Ils  prétendront  qu'il  est  nécessaire  de  restructurer  l'ordre  ancien,  afin  de  pouvoir  résoudre  tous  les  problèmes
mondiaux, et d'empêcher de nouvelles catastrophes de se produire. Tous les médias internationaux accorderont la première place à
l'émergence de cet ordre nouveau. L'opinion publique mondiale, dans sa grande majorité, ne s'apercevra même pas que tout cela avait
été soigneusement préparé et mis en place depuis longtemps. Cela apparaîtra comme un mouvement démocratique spontané, comme
une volonté populaire d'instaurer la paix et l'unité universelles.
Tous les problèmes, petits ou grands, volontairement créés ou non, deviendront soudain autant de raisons valables pour mettre en
place  ce  gouvernement  mondial.  Les  problèmes  les  plus  importants  concerneront  l'environnement,  l'accumulation  des  dettes
extérieures, la pauvreté dans le monde, et la prévention de la guerre. Presque tout le monde reconnaîtra qu'un Nouvel Ordre Mondial
est indispensable, parce que les nations, livrées à elles-mêmes, ne seront plus capables de résoudre des problèmes de plus en plus
complexes au niveau mondial.
Ce Nouvel Ordre Mondial paraîtra venir comme un besoin issu de la "base", comme un mouvement populaire. Il se présentera comme
un mouvement démocratique. Comme il ne paraîtra pas imposé par les politiciens au pouvoir, il ne semblera pas dangereux aux
opinions publiques. Si cela n'était  pas ainsi, trop de gens s'inquièteraient et soupçonneraient une manipulation. Alors que tout est
conçu pour que les habitants de la "Mère Terre" soient persuadés qu'ils restent les maîtres de leur destinée, et qu'ils ne se doutent
surtout pas que des puissances occultes tirent les ficelles dans les coulisses.
La plupart des initiateurs de ce mouvement seront plus ou moins associés avec les Sociétés secrètes. Ils seront obsédés par les
choses mystiques et occultes. Cela ne sera toutefois pas évident pour le public en général. L'un des slogans favoris des disciples du
Nouvel Age est le suivant : "Si vous faites le nécessaire, je viendrai". En d'autres termes, "si vous mettez en place le Nouvel Ordre
Mondial, et si vous assemblez tous les morceaux du puzzle, moi, l'Antichrist, je pourrai me manifester et m'installer sur le siège de ma
puissance".
Dès  que  ce  mouvement  apparaîtra  au  grand  jour,  il  se  développera  très  rapidement.  Beaucoup  de  gens  qui  ne  sont  pas
particulièrement intéressés par l'occultisme se joindront au mouvement, simplement parce qu'il leur semblera logique de le faire. Ils ne
résisteront pas à la tentation de mettre en place, de manière démocratique, un nouveau gouvernement mondial.
A un moment donné, la "Bête", ou l'un de ses représentants, se manifestera en proposant ce qui apparaîtra à tous comme un brillant
plan de paix pour le Moyen-Orient. Cette initiative recevra l'approbation complète des Juifs et des Palestiniens, car elle semblera
proposer le moyen idéal de conclure une paix permanente dans cette région ravagée par la guerre. Cet accord garantira sans doute
pleinement la sécurité d'Israël,  et permettra enfin aux Juifs de reconstruire leur Temple. En échange, les Palestiniens se verront
accorder le droit d'avoir leur propre Etat autonome. La "Bête" réussira là où tous ses prédécesseurs avaient échoué.
L'Antichrist se présentera très certainement sous l'aspect d'un dirigeant démocratique, porté au pouvoir par un mouvement largement
populaire. Il apparaîtra comme un véritable homme de paix. Qu'il se manifeste au départ comme un fin diplomate ou un chef religieux,
comme le Pape ou le Dalaï Lama, par exemple,, nous ne le savons pas encore. Il se peut que ce soit un homme entièrement nouveau,
encore inconnu sur la scène mondiale. Toutefois, dès qu'il apparaîtra, ainsi que son complice, le Faux Prophète, tous les Chrétiens qui
ont du discernement sauront à qui ils ont affaire.
L'Antichrist  prendra sans doute le pouvoir  au niveau des Nations Unies ou, peut-être, au niveau d'une organisation nouvelle, qui
pourrait  être  une  Fédération  Mondiale  des  Nations.  Il  exercera  rapidement  sa  puissance  en  mettant  sans  doute  en  place  une
organisation administrative partageant la terre en dix régions.
Il proposera une constitution mondiale, avec la création d'un parlement mondial "démocratique". Tous les citoyens du monde croiront
qu'ils ont leur mot à dire, sans réaliser que ce sont en fait les Sociétés secrètes occultes qui contrôlent la situation. Ce Nouvel Ordre
Mondial sera sans doute fondé sur un système de deux ou trois grands partis politiques. Les occultistes feront le nécessaire pour
contrôler chacun de ces partis. Cela leur sera d'autant plus facile que ce sont eux qui auront proposé ce gouvernement mondial. Ce
sont eux qui prendront toutes les initiatives, et le monde entier suivra ses nouveaux dirigeants.
Les opinions publiques seront satisfaites, parce qu'on leur accordera le droit de vote, et même de choisir entre plusieurs candidats. Les
gens croiront qu'ils ont participé à l'installation d'un gouvernement démocratique. En réalité, le choix des candidats importera peu, car
les  partisans  de  l'Antichrist  contrôleront  tout  le  système  mondial.  Ce  système  ne  donnera  aucune  chance  à  des  candidats
indépendants.
Les nations souveraines cesseront alors d'exister. On établira un système économique mondial unique. Tout ce qui pourra rester de
l'ordre ancien ne sera que purement superficiel, comme les cultures, les langues, le nom de pays, etc… Tous les pouvoirs seront aux
mains d'un organisme mondial unique contrôlé directement par Satan.
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Les diverses religions mondiales seront unifiées. L'Antichrist sera un maître en matière d'intrigues spirituelles. Il est donc parfaitement
concevable qu'à un moment donné de son ascension sur l'échelle du pouvoir, cet homme se déclare ouvertement comme étant "le
Christ". Beaucoup ne le savent pas, mais le terme employé dans 1 Jean 2 :18, Antichrist ("celui qui s'oppose à Christ") (ou Antéchrist,
"celui qui vient avant le Christ"), peut aussi être traduit par "celui qui prend la place de Christ". L'Antichrist proclamera aussi être le
Messie tant attendu par les Juifs. Il sera le Cinquième Bouddha des Bouddhistes, l'Imam Mahdi des Musulmans, et le Krishna des
Hindous. Tous les "Chrétiens" qui accepteront ce mensonge verront en lui le "Jésus-Christ" dont ils attendaient le retour.
Quoi qu'il en soit, la Bible nous dit que la plupart des habitants de la terre seront séduits (Apocalypse 13 et 2 Thessaloniciens 2).
L'apparition de cet Antichrist se fera donc d'une manière extrêmement convaincante pour tous ceux qui ne se sont pas préparés, et qui
ne sont pas fermement fondés sur la Parole de Dieu.
Beaucoup d'églises chrétiennes ont laissé s'introduire au milieu d'elles les principes subtils du Nouvel Age, déguisés en "saine doctrine
chrétienne". C'est cela qui empêchera de nombreux Chrétiens de reconnaître l'Antichrist. Car s'il venait en disant publiquement qu'il est
un serviteur de Satan, bien peu seraient assez fous pour le suivre. Tandis que s'il vient au nom du Christ, déguisé en ange de lumière,
il sera accepté. Les Chrétiens qui ont les yeux spirituels ouverts seront très étonnés quand ils verront se manifester celui qui prendra la
direction du Nouvel Ordre Mondial. Ce sera sans doute une personne à qui ils n'auraient jamais pensé !
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Note sur la Franc-Maçonnerie Arabe
Est-ce une pure coïncidence que les principaux hommes politiques du Moyen-Orient sont des Francs-Maçons ? Ont-ils été appelés à
préparer et déclencher la guerre dont parlait Albert Pike ? Un important dirigeant Arabe Chrétien m'a informé que, d'après ses contacts
au Liban, le Président Assad de Syrie et le Roi Hussein de Jordanie sont tous deux des Francs-Maçons. Si cette information est vraie,
nous serions bien plus près du Nouvel Ordre Mondial qu'on peut le penser en général. Mon informateur ne pouvait pas affirmer si
Saddam Hussein appartenait à la même Société secrète. Il y a quelques mois, le fils de ce même dirigeant Arabe Chrétien m'a confié
un document maçonnique, un certificat de membre qu'il avait trouvé au Liban. Ce document atteste que la loge libanaise se trouve
sous la juridiction de la Grande Loge de Jordanie, qui est elle-même sous l'autorité du Conseil Suprême Arabe. Depuis au moins
plusieurs siècles,  la Jordanie a été un bastion pour les Sociétés secrètes du Moyen-Orient. Ce pays exerce dans la région une
influence secrète beaucoup plus grande que la plupart des gens ne l'imaginent. C'est le même symbole franc-maçon qui apparaît sur
le billet de 1 dollar Américain, et que l'on retrouve sur les sites religieux occultes de l'Antiquité, dans le monde entier. Il s'agit de l'œil
d'Horus, "l'œil qui voit tout". Cet œil figurait en bonne place sur le certificat qui m'avait été donné.

A233 Le Pape dit qu'il est le Vicaire de Christ, mais que dit la Parole de Dieu ?
Introduction
Extraits d'un article de Richard Bennett.
Source http://www.bereanbeacon.org/languages/french/articles/question_a_lelection_pontife.htm

.1 Le véritable Vicaire de Christ
La Bible nous appelle à comprendre clairement qui est l'authentique Vicaire du Christ
Le Seigneur Jésus-Christ a confié au Saint-Esprit, qui est une Personne divine, le ministère universel du soin des âmes. Parlant de
cette troisième Personne de la Trinité, qui allait être son remplaçant ("vicaire" veut dire "remplaçant"), le Seigneur a promis que "quand
il sera venu, il convaincra le monde de péché, de justice et de jugement" (Jean 16:8). Le Saint-Esprit convainc de péché en donnant au
pécheur de comprendre qu'à moins de recevoir la justice de Christ, il est perdu. Le Saint-Esprit donne la vie à celui qui était mort dans
ses péchés. C'est là un miracle de la grâce, que l'Ecriture qualifie de "grandeur surabondante de sa puissance envers nous qui
croyons selon l'action souveraine de sa force... Il l'a mise en action dans le Christ, en le ressuscitant d'entre les morts" (Ephésiens
1:19-20). La majesté, la grandeur et la puissance indicibles du Saint-Esprit, le véritable vicaire de Christ, sont telles qu'en Sa présence,
un chrétien est rempli de crainte et de respect pour cette Personne divine. Si un être humain, quel qu'il soit, prétend porter le titre de
"Vicaire de Christ", c'est une absurdité et un blasphème     !
A l'heure actuelle (avril 2005), les Cardinaux catholiques romains ont élu le successeur de Jean-Paul II. Les regards du monde entier
se portent sur le nouveau Pape, Benoît XVI, et sur la fonction de l'homme qui prétendra occuper la place de Christ. L'enseignement
officiel du Vatican est que le Pape est le substitut de Jésus-Christ :
Le Pape, évêque de Rome et successeur de St. Pierre, "est principe perpétuel et visible et fondement de l'unité qui lie entre eux soit
les évêques, soit la multitude des fidèles... En effet, le Pontife romain a sur l'Eglise, en vertu de sa charge de Vicaire du Christ et de
Pasteur de toute l'Eglise, un pouvoir plénier, suprême et universel qu'il peut toujours librement exercer." (voir note 1)
Au moment où le monde attend avec intérêt de voir comment Benoît XVI s'acquittera de la fonction dite du "Vicaire du Christ", la Bible,
elle,  nous appelle avec force à comprendre clairement qui  est  l'authentique Vicaire  du Christ,  et  quelles sont les conséquences
spirituelles pour ceux qui tentent d'attribuer à un homme ce rôle divin. 
Puisque l'œuvre rédemptrice de Christ est directement liée au ministère du Saint-Esprit, c'est une erreur très grave de conséquences
que  de  confondre  l'œuvre  du  Saint-Esprit,  l'œuvre  du  véritable  Vicaire  de  Christ,  avec  une  fonction  ou  une  œuvre  humaine
quelconque. Le Christ Jésus avait été le Maître, le Conseiller, et le Guide de ceux qui avaient cru en Lui. Jésus a promis d'envoyer,
après son départ, le Saint-Esprit pour que ce dernier demeure avec eux : "Et moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre
consolateur, afin qu'il demeure éternellement avec vous" (Jean 14:16). Dans la vie des chrétiens, c'est au Saint-Esprit que revient le
pouvoir "plénier, suprême et universel", comme l'enseigne la Bible de manière saisissante : "Or, le Seigneur, c'est l'Esprit ; et là où est
l'Esprit du Seigneur, là est la liberté. Nous tous, qui le visage dévoilé, reflétons comme un miroir la grâce du Seigneur, nous sommes
transformés en la même image, de gloire en gloire, comme par le Seigneur, l'Esprit" (2 Corinthiens 3: 17-18). L'œuvre du Saint-Esprit
consiste à opérer une transformation ; sa grâce glorieuse nous transforme de degré en degré, jusqu'au jour où cette même grâce nous
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rendra parfaits en Lui, et où nous vivrons dans sa gloire à tout jamais. Par conséquent, combien ce ministère plénier et parfait du
Saint-Esprit doit être précieux aux yeux du chrétien ! A la lumière de ces vérités prodigieuses concernant le rôle et le ministère du
Saint-Esprit  de Jésus-Christ,  quelle horreur de voir proclamer par le Vatican que "le Pape jouit,  par institution divine, du pouvoir
suprême, plénier, immédiat, universel pour la charge des âmes" (voir note 2). Persuader des hommes et des femmes que Christ le
Seigneur a confié à un mortel la charge d'être Son Vicaire sur la terre, c'est en fait chercher à contrer les desseins du Christ Jésus Lui-
même. 

.2 Comment la papauté s'est appropriée le titre de "Vicaire du Christ" 
Cette étrange prétention est apparue assez tardivement dans l'histoire de la papauté. Au départ, l'évêque de Rome a déclaré être le
vicaire de César, proclamant que ses successeurs seraient les héritiers légitimes des empereurs romains. La ville de Rome, siège du
pouvoir impérial romain, est devenue le siège de l'autorité de l'évêque de Rome. Peu à peu, les autres évêques et les chefs des
nations ont accepté de voir dans l'évêque de Rome le vicaire et le successeur de César, et de lui attribuer, tout comme à César, le titre
de "Pontifex Maximus".  Par la suite, les évêques de Rome se sont attribué le titre de "Vicaire du prince des Apôtres" (voir note 3),
autrement dit, de "Vicaire de Pierre" (voir note 4). Vers le début du cinquième siècle, l'évêque Innocent 1er (401-417) posa le principe
selon lequel le Christ aurait délégué le pouvoir suprême à Pierre et l'aurait établi évêque de Rome. Plus tard, il considéra qu'en tant
que successeur de Pierre, l'évêque de Rome pouvait exercer les prérogatives et le pouvoir de Pierre. Boniface III, qui devint évêque
de Rome en 607, s'établit de sa propre initiative en tant qu'Evêque Universel, soutenant qu'il était le vicaire et le maître de tous les
autres évêques. Mais c'est seulement au huitième siècle qu'on vit apparaître le titre de "Vicaire du Fils de Dieu" (voir note 5), dans un
document  frauduleux  intitulé  "Donation  de  Constantin"  (voir  note  6).  Au  début  du  seizième siècle,  la  preuve  fut  établie  que ce
document était un faux ; cependant, les évêques de Rome portent ce titre depuis le huitième siècle. Le pape s'approprie ainsi une
suprématie tant spirituelle que temporelle. Les porteurs d'un tel titre prirent goût aux pouvoirs divins qu'il confère, au point de ne plus
pouvoir y renoncer. Le "Vicaire de Christ" ne reconnaît d'autre autorité que la sienne, et se considère comme le Maître de tout. Il a
l'audace de proclamer que "le Premier Siège n'est jugé par personne" (voir note 7). 
On est frappé de constater que les Cardinaux ont élu Joseph Ratzinger, à présent Benoît XVI.  Auparavant, il était à la tête de la
"Congrégation pour la Doctrine de la Foi", appelée autrefois "L'Inquisition", puis "Le Saint Office". (A Rome, cette Congrégation siège
encore dans le bâtiment où l'Inquisition a passé six cents ans à faire exécuter les décrets de la papauté, ordonnant des tortures et des
mises à mort atroces.) Jusqu'à présent, Joseph Ratzinger a clairement fait preuve de dispositions dictatoriales. Les conservateurs "bon
teint" de l'Eglise catholique lui feront certainement bon accueil, mais de nombreux Catholiques manifesteront des réserves vis-à-vis de
sa ligne "pure et dure". Sa rigidité apparaît clairement dans le document officiel dont il est l'artisan, "Dominus Iesus" promulgué le 5
septembre 2000. Il  y déclare hardiment que l'Eglise catholique est "l'instrument du salut de toute l'humanité" (§ 22) ; et que "les
Communautés ecclésiales qui n'ont pas conservé l'épiscopat valide et la substance authentique et intégrale du mystère eucharistique
ne sont pas des Eglises au sens propre". (§17, italiques ajoutés.)

.3 Un faux Vicaire de Christ 
Le rôle de "Vicaire de Christ" sur la terre, selon la doctrine romaine, est si vaste et si complexe qu'il est impossible à un seul homme
d'exercer un pouvoir "suprême, plénier, immédiat, universel". Aussi la personne qui prétend être investie de ce rôle doit-elle avoir sous
ses ordres une vaste hiérarchie. La pyramide hiérarchique soumise au "Vicaire de Christ" est composée de cardinaux, de patriarches,
d'archevêques, de métropolitains, de coadjuteurs des archevêques, d'évêques diocésains, de vicaires épiscopaux, d'éparques, de
vicaires apostoliques, de préfets apostoliques, d'administrateurs et de vicaires généraux (voir note 8). Quand la tête de cette structure
hiérarchique vient à décéder, toutes ces fonctions continuent, sous un autre régime. La loi actuelle du Vatican stipule qu'à la mort d'un
Pape, le gouvernement est confié au Camerlingue (Chamberlain),  c'est-à-dire à un cardinal nommé par le Pape du vivant de ce
dernier, pour assurer la fonction d'administrateur après la mort du Pontife.  Le droit canonique interdit explicitement au Camerlingue
d'introduire une innovation quelle qu'elle soit tant que le siège papal est vacant (Canon 335).
La doctrine et les actions du Pape font clairement ressortir le caractère frauduleux de la prétention qu'il a d'exercer le rôle de "Vicaire
de Christ". En effet le rôle du véritable Vicaire de Christ est de glorifier Christ : "Lui me glorifiera, parce qu'il prendra de ce qui est à moi
et vous l'annoncera" (Jean 16:14). Par l'effusion du Saint-Esprit, Christ a été glorifié. Dieu le Père glorifie Christ dans le ciel, et le Saint-
Esprit le glorifie sur la terre. Tous les dons et toutes les grâces du Saint-Esprit servent à glorifier Christ. Le Seigneur Jésus avait promis
aux Apôtres : "Quand il sera venu, lui, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité" (Jean 16:13). C'est dans la Bible que nous
trouvons "toute la vérité" ; par là, le Saint-Esprit glorifie véritablement Jésus-Christ. Il y a là un contraste saisissant avec la prétention
papale d'exercer "un magistère infaillible", qui ne glorifie pas Christ et n'honore pas l'Esprit de vérité (voir note 9). Ainsi, en tant que
"Vicaire de Christ" le Pape enseigne par exemple que c'est le baptême qui donne la nouvelle naissance, dénigrant par là la gloire de
Christ (voir note 10). 
Le "Vicaire" terrestre prétend fortifier les hommes et les femmes et les rendre aptes à résister aux assauts de Satan au moyen de
crucifix,  de chapelets,  de scapulaires (objets de dévotion portés sous les vêtements).  Il  soutient  également que les indulgences
peuvent abréger les souffrances des "âmes du purgatoire". Tout en étant à la tête de l'établissement financier le plus riche au monde, il
maintient et préconise le vœu de pauvreté. Là où des milliers d'âmes ont été contaminées par un flot de souillures, il soutient que ses
prêtres doivent faire vœu de célibat. Il annule de sa propre autorité des mariages, relevant hommes et femmes de vœux qu'ils ont
prononcés devant Dieu (voir note 11). Rien de tout cela ne donne gloire à Christ, le Seigneur. Cependant, le pire ennemi de Christ et
de son Evangile n'est ni le matérialisme ni la convoitise charnelle, mais l'orgueil spirituel qui plonge dans l'apostasie celui-là même qui
prétend être le "Vicaire de Christ".  Le mensonge originel de Satan, "vous serez comme des dieux" (Genèse 3:5) atteint son comble
dans cette prétention papale d'être le "Vicaire de Christ".  Ainsi s'accomplissent à la lettre les paroles de l'Apôtre Paul sur celui "qui
s'élève au-dessus de tout ce qu'on appelle Dieu... et qui va jusqu'à... se faire passer lui-même pour Dieu" (2 Thessaloniciens 2:4). 

.4 La succession du "Vicaire" terrestre
Quand un Pape meurt, on en élit un autre. Pendant cette élection, une partie du palais du Vatican est isolé du reste du monde. On
n'accède au conclave au sein duquel se déroule l'élection que par une porte verrouillée. A l'intérieur, c'est le Camerlingue qui en
conserve la clef, et à l'extérieur, c'est le Maréchal du conclave. Du dehors comme du dedans, on garde avec soin les ouvertures
permettant de ravitailler les participants. Toute communication avec l'extérieur est interdite ; toute infraction entraîne la perte du rang et
de la fonction, et  de ce fait,  une excommunication.  On présente au monde le spectacle de tous ces cardinaux vêtus d'écarlate,
enfermés tous ensemble pour élire, à ce qu'on dit, un nouveau "Vicaire de Christ". Tout cela n'est que jeux de miroirs et fumées. La
tradition veut qu'on annonce l'élection d'un nouveau Pape au moyen d'une fumée blanche provenant de la combustion des bulletins de
vote. Cette fumée s'élève au-dessus de la Chapelle Sixtine du Vatican. Tout cela fait partie de la mise en scène ostentatoire entourant
l'élection d'un nouveau Pape. 
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Le "Catholique moyen" peut fort bien désobéir à son église dans des domaines tels que la contraception, les relations sexuelles hors
mariage, l'homosexualité, l'avortement, la confession, et le devoir d'assiduité à la messe dominicale, mais en tant que Catholique, il
trouve abri et sécurité dans la croyance qu'il a un "Saint Père". Au cas où il resterait quelque doute sur cette question, signalons que le
site Internet  officiel  du Vatican fait  mention du "Saint  Père".  Le Pontife romain,  en tant  que "successeur de Pierre" est  "principe
perpétuel et visible et fondement de l'unité qui lie entre eux soit les évêques, soit la multitude des fidèles" (voir note 12).  Ainsi le
Catholique se trouve esclave d'un système qui lui "garantit" un "Saint Père" et un "Vicaire de Christ" dans la personne du Pape. Cette
double affirmation n'est rien de moins qu'un blasphème devant l'unique Père saint qui est dans les cieux, et l'unique Vicaire de Christ
qui est le Saint-Esprit. 
"Habemus papam, nous avons un Papa !"
L'élection du pontife romain a accaparé l'attention des Catholiques, et aussi, semble-t-il, celle de la plus grande partie du monde
séculier. Un journal affirme qu'il  n'existe "aucun autre événement dans la société humaine qui puisse se comparer à un conclave
romain, dans lequel on retrouve la tradition, l'action, le cérémonial, la pompe, le tout ayant une portée considérable... Après une attente
apparemment interminable, le doyen des cardinaux paraît sur un balcon dominant la Place St. Pierre et annonce en latin : 'Habemus
papam !'" (voir note 13) Tel est en effet le point culminant de toute cette action, et de la pompe dont elle est entourée : "Habemus
papam ! Nous avons un papa !" (voir note 14). On annonce aux Catholiques et au monde qu'ils ont un papa spirituel pour prendre soin
d'eux.

.5 Le Père véritable
Le Christ Jésus parlait constamment de Son Père. Dans la Bible,  Jésus évoque soixante-dix fois le Père céleste pour attester aux
croyants véritables qu'ils ont un Père, un Père dans les cieux : "mon Père et votre Père... mon Dieu et votre Dieu" (Jean 20:17). Oui,
les croyants véritables ont bien un Abba Père, comme l'a dit l'Apôtre : "Et vous n'avez pas reçu un esprit de servitude, pour être encore
dans la crainte, mais vous avez reçu un Esprit d'adoption, par lequel nous crions Abba ! Père !" (Romains 8:15). C'est justement parce
qu'ils ont cet "Abba Père"  que Jésus leur commande de n'appeler aucun homme "père" au sens spirituel du mot  :  "Et n'appelez
personne sur la terre père, car un seul est votre Père, celui qui est dans les cieux" (Matthieu 23:9). Le Seigneur Jésus-Christ a adressé
ses prières au seul "Père saint" qui soit : "Père saint, garde en ton Nom ceux que tu m'as donnés, afin qu'ils soient un comme nous."
(Jean 17:11). Le Seigneur appelait Dieu "Père" selon son habitude, et il l'appelait "saint", pour mettre l'accent sur la perfection absolue
de la nature de ce Père.  Il s'agit là d'une adoration dans l'intimité, d'une réalité si sainte, que tout vrai chrétien réservera le titre de
"Père saint" à Dieu seul ! Non seulement le pontife romain s'approprie le rôle de "Vicaire de Christ", mais il accapare même le titre
appartenant à Dieu le Père Lui-même, le titre de "Saint Père" ! Il convient donc de poser la question que posait déjà l'Apôtre Jean :
"Qui est le menteur, sinon celui qui nie que Jésus est le Christ ? Celui-là est l'antichrist, qui nie le Père et le Fils" (1 Jean 2:22). En
s'appropriant ces titres, le Pape manifeste qu'il est vraiment le vicaire, prenant la place de Christ, conformément à ce que dit la Bible
de l'antichrist !

Notes
 1. Catéchisme de l'Eglise Catholique, éditions Centurion/Cerf/ Fleurus/Mame/Librairie Editrice Vaticane, Paris, 1998, § 882. Toutes les
autres citations du Catéchisme Catholique sont extraites du même ouvrage
2. Catéchisme, § 937
3. Le titre officiel latin est : "Vicarius principis apostolorum"
4. Il s'agit là d'une croyance ancienne qui ne peut être prouvée, car le Nouveau Testament ne fait jamais état de la moindre présence
de Pierre à Rome.
5. Le titre officiel latin est : "Vicarius Filii Dei".
6 .Le texte intitulé "Donation de Constantin" contient l'affirmation suivante : "... sur terre [Pierre] a été établi vicaire du Fils de Dieu ; il
en est de même pour les pontifes, qui sont les représentants dudit chef des apôtres...
http://www.jmgainor.homestead.com/files/PU/PF/doco.htm  09/03/05
7. Code de droit canonique, canon 1404, http://www.droitcanon.com/Code_1983.html
Les autres citations du Droit canonique proviennent de la même source
8. Pour une description plus détaillée, voir "Our Sunday Visitor's Catholic Almanac", 1998, Huntington IN : Our Sunday Visitor Inc., pp.
141-142.
9. Canon 749 : "Le Pontife Suprême, en vertu de sa charge, jouit de l'infaillibilité dans le magistère lorsque, comme Pasteur et Docteur
suprême de tous les fidèles auquel il appartient de confirmer ses frères dans la foi, il proclame par un acte décisif une doctrine à tenir
sur la foi ou les mœurs."
10.  Canon 849 :  "le  baptême...  par  lequel  les êtres humains  sont  délivrés de  leurs péchés,  régénérés en enfants  de Dieu,  et,
configurés au Christ par un caractère indélébile, sont incorporés à l'Eglise..."
11. L'Eglise catholique a détourné cette institution divine qu'est le mariage à son propre profit. Elle a accordé des centaines de milliers
d'annulations en vue de remariages. Bien des unions auxquelles on accorde le nom de "mariage" ne sont en fait qu'une fornication
ayant reçu une bénédiction officielle. Voir Canon 1684.
12. http://www.vatican.va 05/12/03
13. http://startribune.com/stories/614/42300955.html 05/12/03
14. En latin, la formule consacrée est la suivante : "Annuntio vobis gaudium magnum : Habemus Papam". "Je vous annonce une
grande joie : nous avons un Pape".

A234 Les racines européennes des Illuminati
Article de Svali.
Source  http://www.suite101.com/article.cfm/6554/95608

Tous les Illuminati du monde dépendent des grandes familles d'Illuminati européens.
Nous avons déjà publié un certain nombre d'articles de Svali, pseudonyme d'une survivante des Illuminati. Cet article nous
éclaire sur la manière dont Satan contrôle le monde, et sur le rôle essentiel de l'Europe dans la future manifestation de
l'Antichrist.
Jusqu'à une époque récente, j'ai surtout écrit des articles sur la programmation mentale, et sur les moyens de résoudre les problèmes
qu'elle  entraîne.  Puisque  je  travaille  encore  sur  ma  propre  guérison,  j'ai  compris  qu'il  est  important  de  travailler  à  briser  la
programmation dont  nous avions fait  l'objet.  C'est  souvent  une question de vie  ou de mort.  Mais il  est  également important  de
s'intéresser aux problèmes de fond qui sous-tendent la programmation proprement dite. Car ce sont ces problèmes, quand ils ne sont
pas réglés, qui perturbent le processus de guérison du survivant.

http://startribune.com/stories/614/42300955.html%2005/12/03
http://www.vatican.va/
http://www.droitcanon.com/Code_1983.html
http://www.jmgainor.homestead.com/files/PU/PF/doco.htm
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Ces problèmes fondamentaux sont différents pour chaque survivant, car l'histoire personnelle de chacun lui est propre. Je reçois des
courriers électroniques de survivants qui m'écrivent du monde entier. J'ai ainsi découvert que les Illuminati ne forment pas le seul
groupe  occulte  qui  contrôle  le  monde.  Il  existe  de  nombreux  autres  groupes  bien  organisés,  qui  pratiquent  aussi,  de  manière
systématique, des tortures rituelles de nature occulte. Les problèmes fondamentaux de ces groupes ne sont pas les mêmes que chez
les Illuminati. Même chez les Illuminati, chaque survivant doit redécouvrir sa propre histoire personnelle, car les liens de sang et les
méthodes de programmation peuvent être très variés, tout comme le rôle de chaque enfant au sein du groupe. Je n'ai donc pas
l'intention, dans cet article, d'exposer toutes les méthodes qui peuvent exister.
Je ne peux pas parler à la place de tous les survivants des Illuminati. Je ne peux parler que de ce que je découvre sur ma propre
histoire, dans l'espoir que cela pourra aider d'autres survivants, ou permettre à ceux qui s'en occupent de mieux comprendre les
problèmes qu'ils rencontrent tout au long du processus de reconstitution des souvenirs et de guérison.
Il faut savoir que les Illuminati sont basés en Europe. C'est là qu'ils disposent, depuis toujours, de leur base principale de pouvoir. Au
cours de mon enfance, je me rappelle que l'on me disait que l'Amérique était considérée comme un "champ de mission", ou une "terre
de toutes les opportunités" par les Illuminati européens, dont les racines plongent depuis des siècles dans les dynasties régnantes
européennes.
C'est pour cette raison que tous les centres de pouvoir des Illuminati dans le monde, que ce soit en Amérique, en Asie, en Australie, au
Canada, ou partout ailleurs, dépendent directement des Illuminati européens, en particulier des 13 grandes familles dirigeantes (que
les Illuminati  appellent  "les seigneurs").  C'est  en Europe que résident  ces familles.  Chacune contrôle  une région déterminée de
l'Europe. Et chacune représente l'une des anciennes dynasties régnantes européennes.
Par exemple, la dynastie des Habsbourg est toujours très active en Europe, quoique de manière cachée, tout comme les dynasties des
Rothschild ou des Battenberg. Dans de nombreux pays européens, les héritiers de ces dynasties sont immensément riches. Ce sont
eux qui "tirent les ficelles" dans les coulisses, quand ils ne sont pas effectivement sur le trône.
C'est aussi pour cette raison que tous les Illuminati de haut niveau en Amérique, par exemple, descendent toujours de ces familles
régnantes européennes. Tous les membres des conseils dirigeants des Illuminati américains sont des descendants directs, légitimes
ou illégitimes, de ces grandes familles européennes.
Du niveau le plus bas au niveau le plus élevé, tous les groupes d'Illuminati utilisent les mêmes méthodes. Le principe fondamental
reste le même : contrôler leurs membres par la terreur et la crainte la plus intense. Chez l'être humain, la crainte la plus forte est
souvent la crainte de la mort. Tous ceux qui sont passés par les séances de "formation" des Illuminati ont une crainte intense de la
mort, à cause des expériences de "mort contrôlée" et de "résurrection" qu'ils ont dû subir.
Au cours de ces expériences, le petit enfant, ou même le tout petit enfant, est confronté à des choix intolérables : accepter soit d'être
anéanti, soit d'être livré aux démons, en acceptant les croyances du groupe auquel il est lié par le sang. Je crois que c'est à cette
occasion que la personnalité de ces enfants a pu être profondément dissociée. Car le désir de survivre est l'un des instincts les plus
profonds que Dieu nous ait donnés. Ce désir est plus fort que tous les autres désirs et systèmes de croyances et de pensée, surtout
chez les très jeunes enfants. Lorsqu'un enfant doit faire face à la terreur, ou à des menaces de mort, même s'il doit payer un prix trop
élevé pour lui, il choisira presque toujours de vivre. Je n'ai jamais encore entendu parler d'un enfant qui n'ait pas fait ce choix, même si
ma connaissance et mon expérience sont limitées.
Celui qui offre alors la vie sauve à l'enfant devient son "sauveur", et il est adoré pratiquement comme un "dieu" dans l'esprit et le cœur
de l'enfant, parce qu'il l'a délivré de la mort la plus horrible qui puisse se concevoir.
Bien  souvent,  ce  "sauveur"  n'est  autre  que l'un  des  parents  de  l'enfant,  ou  son  père  biologique.  Ce père  biologique n'est  pas
nécessairement celui qui va élever l'enfant. Cela est conçu pour favoriser une profonde dissociation de la personnalité de l'enfant. Le
"père" dont l'enfant se souvient au cours de son enfance n'est pas nécessairement son vrai père.
A cela s'ajoute un problème, volontairement créé, de confusion d'identité. Le nom donné à l'enfant au cours de sa vie "normale" peut
être complètement différent de son nom réel, ou même du nom qui figure sur son certificat de naissance. Un enfant appartenant à une
lignée de haute noblesse peut ainsi découvrir qu'il n'est absolument pas né aux Etats-Unis, comme il le croyait, mais en Europe, s'il
appartient réellement à cette lignée. Ou bien l'enfant peut découvrir plus tard que son certificat de naissance américain était un faux,
qui avait été établi pour cacher sa véritable identité.
Chaque situation est différente, car chaque lignée familiale des Illuminati pratique ses propres méthodes d'éducation et de "formation"
de ses enfants. Par exemple, ceux qui  vivent en Amérique, mais qui descendent de familles d'Illuminati Allemands, peuvent être
envoyés en Allemagne pour y passer du temps avec des membres de leur famille, afin de se familiariser avec la culture de ce pays, et
de développer un sentiment d'appartenance et de loyauté envers leur "véritable patrie". Ils peuvent ensuite être envoyés dans un autre
pays pour y vivre sous une autre identité. Il est très important pour les Illuminati que leur progéniture se rende régulièrement en
Europe, pour y développer un profond sentiment d'appartenance et de loyauté envers la lignée familiale européenne. C'est aussi
l'occasion de faire passer ces enfants par des cérémonies conçues pour les terroriser et pour les "persuader" qu'ils doivent coopérer
sans discussion. On fait  alterner ces cérémonies avec des périodes d'expériences agréables,  destinées à développer un profond
sentiment d'amour envers leurs parents.
Il se peut donc qu'un enfant d'une famille d'Illuminati habite et vive au Japon, tout en sachant que sa vraie "patrie" reste l'Allemagne ou
la France. Un enfant élevé au Canada peut savoir que sa vraie patrie est l'Angleterre ou la Russie. Un enfant élevé aux Etats-Unis
peut languir de retourner "chez lui" en Europe, que sa "patrie" soit la Bavière, l'Allemagne, la France, la Russie, l'Angleterre, l'Espagne,
ou tout autre pays contrôlé par l'une des 13 familles d'Illuminati.
Cette "formation", qui fait appel à la terreur, mais aussi à des périodes d'amour intense, développe entre les enfants et leurs parents
des liens extrêmement forts et très particuliers, qui sont très difficiles à briser. Cette alternance de tortures et d'amour crée chez
l'enfant un lien de dépendance traumatique très puissant, qui forge en lui un sentiment profond de loyauté envers son groupe familial.
Les survivants des Illuminati éprouvent les plus grandes difficultés à briser ces liens terribles qui les avaient rendus esclaves de leurs
familles.
En expliquant ces choses, ma prière est que cela puisse aider d'autres personnes à comprendre la nature de ces liens familiaux. Car
c'est la première étape pour en prendre conscience et commencer à s'en défaire. Je crois que le seul moyen de briser ces liens est la
prière fervente et persévérante, associée à une compassion profonde de la part de ceux qui s'occupent des survivants. Il est important
également de partager les expériences des uns et des autres dans ce domaine, notamment en ce qui concerne la manière de briser
les liens de loyauté et d'appartenance des survivants à leur groupe familial, ainsi que le lien traumatique puissant qui les relie à leurs
tortionnaires.  Tous  ces  liens  spirituels  et  émotionnels  doivent  être  brisés.  Je  serais  plus  qu'heureuse  de  publier,  sous  mon
pseudonyme, un maximum d'articles sur ces sujets, afin que cela encourage tous ceux qui s'efforcent de briser ces liens qui relient les
survivants aux centres de pouvoir des Illuminati en Europe.
Finalement, il ne faut pas oublier que les Illuminati seront perdants. La Bible nous dit bien qu'il n'y a qu'un seul Roi sur le trône, Jésus-
Christ. An bout du compte, même les racines européennes des Illuminati et de leur "prince" qui vient, l'Antichrist, seront coupées,
lorsque Jésus-Christ viendra régner sur la terre !
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A235 Afin que je puisse Le connaître!

Article de Mike Blume.
Source http://www.injesus.com/Groups/ViewMessage.cfm?MessageId=CA007D1Z&GroupID=WA006XJ1&UCD=9zh

L'importance de notre compréhension de l'oeuvre de la croix dans tous les aspects de notre vie
La puissance de la croix dans tous les aspects pratiques de notre vie chrétienne.
Esdras fut utilisé par Dieu pour accompagner Son peuple dans le pays de Canaan, après une captivité de 70 ans à Babylone. Je
voudrais commenter trois points importants dans le récit de ce retour :

Leur voyage de retour en Israël
"Voici les chefs de familles et les généalogies de ceux qui montèrent avec moi de Babylone, sous le règne du roi Artaxerxés" 
(Esdras 8 :1).
"Je les rassemblai près du fleuve qui coule vers Ahava, et nous campâmes là trois jours. Je dirigeai mon attention sur le peuple et sur
les sacrificateurs, et je ne trouvai là aucun des fils de Lévi" (Esdras 8 :15).

Lors de leur arrivée en Israël
"Nous arrivâmes à Jérusalem, et nous nous y reposâmes trois jours" (Esdras 8 :32).

Après leur arrivée en Israël
"Puis Esdras se retira de devant la maison de Dieu, et il alla dans la chambre de Jochanan, fils d'Eliaschib  ; quand il y fut entré, il ne
mangea point de pain et il ne but point d'eau, parce qu'il était dans la désolation à cause du péché des fils de la captivité. On publia
dans Juda et à Jérusalem que tous les fils de la captivité eussent à se réunir à Jérusalem, et que, d'après l'avis des chefs et des
anciens, quiconque ne s'y serait pas rendu dans trois jours aurait tous ses biens confisqués et serait lui-même exclu de l'assemblée
des fils de la captivité" (Esdras 10 :6-8).

J'ai souvent parlé de la signification des trois jours dans la Bible
 C'est  le  temps  passé  par  Jésus-Christ  dans  la  tombe,  après  Sa  mort  sur  la  croix,  entre  Sa  mise  au  tombeau  et  Sa

résurrection, quand Il monta auprès du Père pour Lui présenter Son sang, prix de notre salut.
 Je me rends compte que beaucoup de Chrétiens peuvent avoir compris ce concept, mais pas encore suffisamment pour avoir

une foi parfaite dans la puissance de la croix dans leur vie pratique.
 Nous devons vivre pleinement dans la vérité de l'œuvre de la croix, en particulier lorsque nous sommes confrontés à des

combats et des situations difficiles.
Moïse avait dit à Pharaon que le peuple d'Israël devait marcher trois jours dans le désert, après avoir quitté l'Egypte, pour rendre un
culte au Seigneur.
Josué est resté trois jours avec le peuple dans une ville nommée Sittim, à la fin de leur marche dans le désert vers le pays de Canaan.
Gédéon dut subir trois jours de mise à l'épreuve, avant de vaincre l'armée des Madianites.
Etudions donc l'histoire d'Esdras, l'homme qui conduisit le peuple d'Israël à son retour de sa captivité à Babylone. Ce récit mentionne
trois périodes de trois jours.

Israël venait de passer 70 ans de captivité à Babylone
 Cela représente de quelle manière l'Eglise visible peut être réduite à la captivité. Elle n'occupe pas la place que Dieu voudrait

lui voir occuper, pour qu'elle exerce un ministère spirituel réellement efficace.
 L'histoire d'Esdras, qui conduit le peuple de Dieu de Babylone au pays de Canaan, représente le Seigneur qui conduit Son

peuple dans la position qu'Il veut lui voir occuper.
 Etudions donc ce que Dieu veut faire dans Son Eglise, dans votre église, et dans votre vie personnelle.

La première période de trois jours s'est déroulée lorsque Esdras a donné rendez-vous à tous ceux qui voulaient quitter Babylone pour
retourner à Jérusalem, en leur demandant de le rejoindre au bord d'un fleuve qui coulait vers Ahava. 

 Ils demeurèrent là en habitant sous des tentes.
 Au cours de cette période, Esdras remarqua qu'il y avait bien des sacrificateurs parmi le peuple présent, mais aucun autre

membre de la tribu de Lévi :
"Je les rassemblai près du fleuve qui coule vers Ahava, et nous campâmes là trois jours. Je dirigeai mon attention sur le peuple et sur
les sacrificateurs, et je ne trouvai là aucun des fils de Lévi" (Esdras 8 :15).
Les sacrificateurs faisaient  bien partie  de la tribu de Lévi.  Mais  il  n'y avait  aucun autre membre de la tribu de Lévi,  à  part  les
sacrificateurs. Or c'étaient les Lévites qui devaient surveiller les travaux de la Maison de l'Eternel, quand ils seraient retournés à
Jérusalem :
"La seconde année depuis leur arrivée à la maison de Dieu à Jérusalem, au second mois, Zorobabel, fils de Schealthiel, Josué, fils de
Jotsadak, avec le reste de leurs frères les sacrificateurs et les Lévites, et tous ceux qui étaient revenus de la captivité à Jérusalem, se
mirent à l'œuvre et chargèrent les Lévites de vingt ans et au-dessus de surveiller les travaux de la maison de l'Eternel" (Esdras 3 :8).
Devant cette situation, Esdras réagit :
"Je les envoyai vers le chef Iddo, demeurant à Casiphia, et je mis dans leur bouche ce qu'ils devaient dire à Iddo et à ses frères les
Néthiniens qui étaient à Casiphia, afin qu'ils nous amenassent des serviteurs pour la maison de notre Dieu" (Esdras 8 :17).
C'étaient aussi les Lévites qui devaient assurer le service dans la Maison de l'Eternel.
"Voici, j'ai pris vos frères les Lévites du milieu des enfants d'Israël : donnés à l'Eternel, ils vous sont remis en don pour faire le service
de la tente d'assignation" (Nombres 18 :6).
Au cours de cette première période de trois jours, au début de leur voyage de retour, Esdras se rend donc compte qu'il leur manquait
ceux qui avaient été appelés à travailler pour le Seigneur. Ils avaient bien des sacrificateurs, mais aucun des autres Lévites, qui
devaient assurer le service dans tous les autres domaines.
Nous avons besoin de comprendre que tous les Chrétiens sont comme les Lévites. Originellement, Dieu avait voulu que toutes les
tribus d'Israël soient des sacrificateurs :
"Maintenant, si vous écoutez ma voix, et si vous gardez mon alliance, vous m'appartiendrez entre tous les peuples, car toute la terre
est à moi ; vous serez pour moi un royaume de sacrificateurs et une nation sainte. Voilà les paroles que tu diras aux enfants d'Israël"
(Exode 19 :5-6).
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Dieu voulait qu'ils soient tous un royaume de sacrificateurs et une nation sainte.
Quand Dieu fait revenir Son Eglise à la position qu'Il veut qu'elle occupe, tous Ses enfants seront capables d'exercer un ministère dans
l'Esprit. Le Seigneur ne veut pas limiter les ministères au seul ministère de prédication. Prêcher est l'affaire des prédicateurs.
Mais il y a bien d'autres ministères dans l'Eglise ! Dieu a un plan pour chacun de Ses enfants dans Son Eglise ! Si vous vous contentez
de venir vous asseoir sur votre chaise dans une église pendant des années, sans rien d'autre à faire qu'attendre le prochain sermon du
pasteur, vous n'êtes pas à la place que Dieu veut que vous occupiez !

Vous êtes encore captif à Babylone !
Vous êtes dans l'esclavage religieux !
Dieu veut une nation de sacrificateurs. Pourtant, Il dut Se contenter de choisir une seule tribu, celle de Lévi. Car, lorsque Moïse
apporta au peuple les Dix Commandements que Dieu lui avait donnés, seule la tribu de Lévi choisit de se ranger aux côtés de Moïse,
et de s'éloigner du veau d'or qu'Israël avait érigé au pied du Mont Sinaï (Exode 31 :26).
Israël était en train de revenir à la place que Dieu voulait lui voir occuper. Dieu veut aussi que Son Eglise occupe une place, une place
dans l'esprit, une place de consécration, où elle peut exercer un ministère spirituel.
Quand nous passons par cette période spirituelle de "trois jours", nous comprenons qui nous sommes, et ce que nous pouvons faire
pour Dieu.

Nous comprenons que nous sommes tous des serviteurs et des servantes de Dieu.
Certains croient que les pasteurs doivent tout faire.
Il y avait bien des sacrificateurs, mais aucun Lévite. Aujourd'hui, il y a bien des prédicateurs, mais pratiquement aucun Chrétien qui
exerce un autre ministère que celui de la prédication.
Au lieu d'être une nation de sacrificateurs, Israël en a été réduit à n'avoir qu'une seule tribu de sacrificateurs. Dans le plan de Dieu
pour Son Eglise, il ne doit pas en être ainsi :
"Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les
vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière" (1 Pierre 2 :9).
Ces trois jours passés auprès du fleuve permirent à Esdras de réaliser qu'il devait avoir, en plus des sacrificateurs, des Lévites pour
accomplir le service de la Maison de l'Eternel. L'Eglise n'a pas seulement besoin de prédicateurs, elle a aussi besoin que tous les
membres du Corps de Christ exercent leur ministère.

Permettez-moi de vous expliquer à nouveau la signification de ces trois jours.
L'œuvre que Dieu a accomplie une fois pour toutes à la croix est complète, pour tout ce qui concerne notre salut et la victoire dont
nous avons besoin en tant que Chrétiens.
1 Corinthiens 15 :1-4 nous explique que l'Evangile consiste à annoncer la mort, l'ensevelissement et la résurrection de Jésus-Christ :
"Je vous rappelle, frères, l'Evangile que je vous ai annoncé, que vous avez reçu, dans lequel vous avez persévéré, et par lequel vous
êtes sauvés, si vous le retenez tel que je vous l'ai annoncé ; autrement, vous auriez cru en vain. Je vous ai enseigné avant tout,
comme je l'avais aussi reçu, que Christ est mort pour nos péchés, selon les Ecritures ; qu'il a été enseveli, et qu'il est ressuscité le
troisième jour, selon les Ecritures".
Il a fallu trois jour pour que s'accomplisse cette œuvre de mort, d'ensevelissement et de résurrection.
Par conséquent, cette période de trois jours représente, dans la Bible, l'œuvre de la croix.

Gardez bien ceci à l'esprit
 Tout ce qui est écrit dans la Bible nous a été donné pour nous parler du salut de Dieu, au moyen de la croix.
 Ce salut nous a été acquis au travers de la mort, de l'ensevelissement et de la résurrection de Jésus-Christ. Cela signifie que

tous les Chrétiens doivent croire que l'œuvre de la croix constitue le moyen de leur salut.
 Cette œuvre de la croix apparaît tout particulièrement chaque fois que la Bible mentionne une période de trois jours.
 Chaque fois que la Bible mentionne une période de trois jours, cela signifie que Dieu veut nous enseigner quelque chose au

travers de cette histoire, afin que nous puissions la comparer à notre situation présente, et comprendre que l'œuvre de la
croix est la solution !

Les trois jours d'attente auprès du fleuve qui coulait vers Ahava représentent le temps qu'il nous faut pour recevoir la révélation de
l'œuvre de la croix, et pour que nous comprenions que la croix est toujours la solution de Dieu pour tous nos problèmes particuliers,
notamment dans les situations comme celle à laquelle Esdras et le peuple étaient confrontés.
Le fleuve nous parle de l'action du Saint-Esprit. Jésus a comparé le Saint-Esprit que recevraient ceux qui croiraient en Lui à des
"fleuves d'eau vive".
Si nous acceptons de nous rendre à l'endroit où le Saint-Esprit agit, nous saurons, à cet endroit précis, apprécier l'œuvre de la croix et
recevoir les changements que Dieu veut opérer en nous. Nous comprendrons alors quel ministère spirituel nous devons exercer pour
Dieu.
Les Israélites ont passé trois jours auprès du fleuve, et se sont aperçus que ceux qui devaient exercer un ministère spirituel n'étaient
pas là.
Si vous continuez à venir vous asseoir dans une église, sans jamais exercer le moindre ministère personnel, vous n'êtes pas encore
parvenu auprès de fleuve de l'Esprit de Dieu, à l'endroit où le Saint-Esprit agit. C'est l'endroit où vous laissez la croix exercer son
action dans votre vie, pour vous permettre d'exercer un ministère spirituel !

Nous devons comprendre que notre acceptation du salut complet de Dieu, au travers de la mort, de l'ensevelissement, et de
la résurrection, nous qualifie pour tout ce que Dieu tient en réserve pour nous

 La croix nous qualifie pour recevoir les bénédictions de Dieu.
 C'est notre foi dans l'œuvre de la croix qui a permis à Dieu de nous racheter des ténèbres d'une vie de péché, pour nous

introduire dans la lumière de Sa justice.
 C'est la croix qui a changé notre vie, en nous libérant de la nature humaine héritée d'Adam, pour que nous devenions les

membres de Christ, et que nous appartenions à une espèce humaine entièrement différente !
 C'est l'œuvre de la croix qui a fait de nous des nouvelles créatures, des nouvelles créations !
 La croix a effacé de la mémoire de Dieu tout ce que nous avions pu faire avant de nous impliquer dans l'œuvre de la croix.
 La croix nous fait comprendre le magnifique exploit qu'a accompli le Seigneur. Cela nous donne une profonde confiance !
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 La croix place toutes choses dans une juste perspective, et nous permet de comprendre beaucoup de choses.

Esdras s'est rendu compte, au cours de ces trois jours, qu'il n'y avait pas au milieu du camp ceux qui devaient exercer un ministère
dans la Maison du Seigneur. Pour nous, Chrétiens, ces trois jours nous rappellent que nous sommes tous, sans aucune exception, des
sacrificateurs pour Dieu, et que nous devons commencer à exercer notre ministère personnel !
Dieu ne veut pas que nous nous roulions les pouces, et que nous passions notre temps à écouter quelqu'un parler, ou à observer ce
que font les autres. Il ne veut pas que nous passions notre temps à recevoir ce que les autres nous donnent.
Dieu veut aussi que nous donnions aux autres ce qu'Il nous a donné pour nous permettre d'exercer notre ministère.
Si vous croyez que vous n'avez aucun ministère à exercer, c'est que vous n'avez pas encore fini "vos trois jours" de repos ! En d'autres
termes, vous n'avez pas encore compris que la croix a opéré en vous un tel changement, que Dieu vous a rendu capable d'exercer un
ministère dans ce monde.
Pourtant, cette compréhension du bouleversement que la croix opère dans notre vie peut prendre des années !
Jésus tient tellement de choses en réserve pour tous ceux qui comprennent et acceptent l'œuvre de la croix, que c'est pour cette
raison que notre Bible est aussi épaisse. Elle a tellement de choses à raconter à ce sujet ! Tout ce dont la Bible nous parle, dans ses
récits ou ses enseignements explicites, a été conçu par Dieu pour nous faire comprendre l'œuvre de la croix !
Nous avons trop facilement tendance à oublier ce que nous avons compris de ce que nous sommes en Christ. Car nous vivons dans
un monde qui nous bombarde constamment de son matérialisme, et qui ne nous aide nullement à garder présentes dans notre cœur
les réalités spirituelles de la croix.
L'Eglise devrait nous aider à garder constamment en mémoire la signification de ces trois jours. Elle devrait nous enseigner toujours
plus profondément la signification de la croix pour nous, et nous expliquer tout ce que Dieu a accompli pour nous à la croix !

Je me sens responsable de vous aider à mieux comprendre les vérités concernant ce que Dieu a accompli pour nous, et ce
qu'Il nous offre au travers de la croix.

 Nous avons besoin d'une "mise à niveau" constante !
 Nous avons besoin de maintenir notre foi, et de nous rappeler constamment qui nous sommes en Christ.
 C'est ce que l'Eglise devrait toujours faire !
 La croix stimule constamment notre foi, et nous aide à comprendre les choses de l'Esprit. Il ne s'agit pas simplement de

garder ce que nous avons, sans jamais rien recevoir de plus !
 La croix nous enseigne plus de choses que toutes celles que nous avons pu apprendre en passant 30 ans à vivre simplement

pour Dieu !
 Seule la croix, et rien d'autre, nous permet de comprendre toujours mieux la volonté de Dieu et la vérité de Sa Parole !

Nous ne devons jamais accepter l'idée que nous n'avons plus jamais besoin que quelqu'un prie pour nous. Certains Chrétiens croient
que seuls des inconvertis ou des jeunes convertis peuvent répondre à un appel, lors d'une réunion. Cette pensée est mensongère, car
elle vous fait croire que vous êtes arrivés, et que vous n'avez plus rien à recevoir de Dieu. Ce n'est qu'un esprit d'orgueil religieux, qui
produit le même résultat dans votre vie qu'un péché effectif : cela vous empêche de grandir dans le Seigneur.
Chaque réunion de notre église devrait représenter une période de trois jours, pour nous permettre de comprendre toujours mieux
l'œuvre de la croix, de la tombe jusqu'au ciel !

Après ces trois jours, Esdras publia un jeûne. Voici pour quelle raison ils ont jeûné
"Là, près du fleuve d'Ahava, je publiai un jeûne d'humiliation devant notre Dieu, afin d'implorer de lui un heureux voyage pour nous,
pour nos enfants, et pour tout ce qui nous appartenait. J'aurais eu honte de demander au roi une escorte et des cavaliers pour nous
protéger contre l'ennemi pendant la route, car nous avions dit au roi : La main de notre Dieu est pour leur bien sur tous ceux qui le
cherchent, mais sa force et sa colère sont sur tous ceux qui l'abandonnent. C'est à cause de cela que nous jeûnâmes et que nous
invoquâmes notre Dieu. Et il nous exauça" (Esdras 8 :21-23).
Nous avons quelque chose à apprendre de cela !
Quand nous avons décidé de nous rendre à l'endroit où Dieu nous veut, et quand nous avons achevé notre première période de trois
jours, c'est-à-dire quand nous avons eu la révélation de ce que Dieu a accompli à la croix, nous commençons alors à expérimenter tout
ce que Dieu peut faire pour nous.
Esdras était prêt à voyager au travers de contrées remplies de brigands, de bandits et de meurtriers, prêts à attaquer tous ceux qui
passeraient à leur portée.
Esdras affirma au roi que "la main de Dieu était pour leur bien sur tous ceux qui Le cherchent". Mais il fallait rendre à Dieu ce qui Lui
était dû.
L'ennemi va s'efforcer de nous empêcher de nous rendre à l'endroit où Dieu veut que nous demeurions. Il ne veut pas que nous
exercions un ministère spirituel.
Nous n'avons pas besoin d'une armée de gardes du corps autour de nous !
Nous n'avons pas besoin de "prononcer des paroles de foi" pour que les choses que nous avons dites s'accomplissent !
Peut-être pensez-vous que vous n'avez pas assez de foi pour vous comporter comme cela…
Mais si vous prenez le temps de faire "vos trois jours", et de comprendre tout ce que Dieu a fait pour vous à la croix, vous verrez que
vous aurez la foi dont vous avez besoin pour être entièrement gardé et protégé par Dieu.
Vous avez besoin de foi pour voir Dieu agir dans votre vie.

Vous ne pouvez pas être agréable à Dieu si vous n'avez pas la foi !
Si vous êtes prêt à affronter vos ennemis, au moment où vous vous mettez en route pour rejoindre l'endroit où Dieu veut que vous
demeuriez, ce sera le signe que vous avez la foi que Dieu est avec vous !
Comprenez bien que c'est grâce à la croix que vous n'êtes plus ennemi de Dieu, et que vous êtes devenu l'un de Ses enfants !
Dieu a promis de ne jamais vous délaisser ni vous abandonner. Que peuvent donc vous faire les hommes ?
"Ne vous livrez pas à l'amour de l'argent ; contentez-vous de ce que vous avez ; car Dieu lui-même a dit : Je ne te délaisserai point, et
je ne t'abandonnerai point. C'est donc avec assurance que nous pouvons dire : Le Seigneur est mon aide, je ne craindrai rien ; Que
peut me faire un homme ?" (Hébreux 13 :5-6).
Le Saint-Esprit agit auprès de ce fleuve !
C'est près du fleuve du Kebar qu'Ezéchiel reçut ses visions ! Rendez vous à l'endroit où le Saint-Esprit agit ! Pénétrez dans les vérités
de la croix ! Nous avons besoin à la fois de l'Esprit et de la vérité !
Ils ont jeûné pour être guidés par Dieu.
Ils n'ont pas simplement emprunté la direction qui leur semblait bonne.



-104-
Ce n'est pas toujours le chemin le plus rapide que Dieu veut que vous empruntiez ! Nous devons emprunter le chemin de Dieu ! Nous
devons travailler avec le Saint-Esprit, et cesser de marcher dans la chair !
Finalement, ils arrivèrent à Jérusalem sains et saufs !
Si vous permettez à quiconque de vous empêcher de servir Dieu fidèlement, cela signifie que vous n'avez pas entretenu votre foi en
l'œuvre de la croix, et que vous ne croyez plus dans votre cœur que Dieu est avec vous !
"Nous partîmes du fleuve d'Ahava pour nous rendre à Jérusalem, le douzième jour du premier mois. La main de notre Dieu fut sur
nous et nous préserva des attaques de l'ennemi et de toute embûche pendant la route. Nous arrivâmes à Jérusalem, et nous nous y
reposâmes trois jours" (Esdras 8 :31-32).
Après avoir été délivrés de leurs ennemis, ils se reposèrent à nouveau trois jours à Jérusalem. Après cela, Esdras commença à
reconstruire le temple. Il offrit des sacrifices d'actions de grâces pour avoir pu regagner Jérusalem sans problèmes.

Quand vous êtes arrivés à l'endroit où vous pouvez commencer à exercer votre ministère, vous devez à nouveau passer par
une nouvelle période de trois jours

 Le fait  d'avoir  trouvé  votre  ministère  ne signifie  pas  que vous  pouvez commencer  à  l'exercer  de la  manière  que vous
souhaitez l'exercer.

 Vous avez besoin d'être guidés dans votre ministère, de même que vous avez eu besoin d'être guidés vers votre ministère.
 Certains conduisent par exemple les chants sans foi, et sans s'être préparés dans la prière.
 Certains préparent des prédications sans foi.
 Certains ne se préoccupent pas de recevoir la pensée du Seigneur dans la prière. Ils n'ont pas la foi qu'ils vont réellement

recevoir l'inspiration du Seigneur. Quand vous expérimentez la croix dans votre vie, vous avez la foi, et vous savez ce que
vous devez faire !

 Votre belle voix, par exemple, ne vous servira à rien si vous ne l'utilisez pas pour Dieu.
Nous devons comprendre que nous ne pouvons être employés par Dieu dans Son Royaume que grâce à ce que le Seigneur a fait
pour nous à la croix.
Par la suite, dans le récit d'Esdras, nous voyons qu'ils rencontrèrent un nouveau problème. Après quelque temps, certains chefs du
peuple vinrent dire à Esdras que de nombreux Israélites avaient violé la Loi que Dieu avait donnée à Moïse, pour qu'ils la mettent en
pratique dans le pays où ils devaient vivre :
"Lorsque l'Eternel, ton Dieu, t'aura fait entrer dans le pays dont tu vas prendre possession, et qu'il chassera devant toi beaucoup de
nations, les Héthiens, les Guirgasiens, les Amoréens, les Cananéens, les Phéréziens, les Héviens et les Jébusiens, sept nations plus
nombreuses et plus puissantes que toi ; lorsque l'Eternel, ton Dieu, te les aura livrées et que tu les auras battues, tu les dévoueras par
interdit, tu ne traiteras point d'alliance avec elles, et tu ne leur feras point grâce. Tu ne contracteras point de mariage avec ces peuples,
tu ne donneras point tes filles à leurs fils, et tu ne prendras point leurs filles pour tes fils ; car ils détourneraient de moi tes fils, qui
serviraient d'autres dieux, et la colère de l'Eternel s'enflammerait contre vous : il te détruirait promptement" (Deut. 7 :1-4).
Voici ce qui est écrit dans Esdras 9 :1-3 :
"Après que cela fut terminé, les chefs s'approchèrent de moi, en disant : Le peuple d'Israël, les sacrificateurs et les Lévites ne se sont
point séparés des peuples de ces pays, et ils imitent leurs abominations, celles des Cananéens, des Héthiens, des Phéréziens, des
Jébusiens, des Ammonites, des Moabites, des Égyptiens et des Amoréens. Car ils ont pris de leurs filles pour eux et pour leurs fils, et
ont mêlé la race sainte avec les peuples de ces pays ; et les chefs et les magistrats ont été les premiers à commettre ce péché.
Lorsque j'entendis cela, je déchirai mes vêtements et mon manteau, je m'arrachai les cheveux de la tête et les poils de la barbe, et je
m'assis désolé".
Dans tout le chapitre 9, Esdras se désole, et comprend qu'Israël n'a aucune défense contre son péché, car la Loi était parfaitement
claire. Il prie et supplie Dieu de leur faire miséricorde, pour qu'Israël ne soit pas détruit, à cause de ce grand péché.
Esdras a de nouveau convoqué tout le peuple à Jérusalem.
"Puis Esdras se retira de devant la maison de Dieu, et il alla dans la chambre de Jochanan, fils d'Eliaschib  ; quand il y fut entré, il ne
mangea point de pain et il ne but point d'eau, parce qu'il était dans la désolation à cause du péché des fils de la captivité. On publia
dans Juda et à Jérusalem que tous les fils de la captivité eussent à se réunir à Jérusalem, et que, d'après l'avis des chefs et des
anciens, quiconque ne s'y serait pas rendu dans trois jours aurait tous ses biens confisqués et serait lui-même exclu de l'assemblée
des fils de la captivité" (Esdras 10 :6-8).

A chaque étape, Israël dut passer par une période de trois jours. Cela signifie que tous les aspects de notre vie doit passer
par la croix.
-Vous pensiez peut-être que la croix ne concernait que le moment où vous avez été sauvés.
-Certains Chrétiens pensent même que les prédications sur la croix ne concernent que les nouveaux venus dans l'église, ou ceux qui
n'ont jamais entendu cette vérité auparavant.
-Mais nous devons apprendre que le message de la croix concerne tous les aspects de notre vie. Ceux qui s'engagent dans un
ministère doivent encore apprendre beaucoup de choses concernant la croix, même après de nombreuses années de service.
Ces Israélites avaient négligé les paroles et les commandements de Dieu. Avec le temps, ils ont sans doute pensé que Dieu allait
passer sur leur péché.
Cette semaine, je viens d'apprendre qu'un prédicateur très connu a été arrêté pour avoir proposé des relations sexuelles à d'autres
hommes dans un lieu public.
Certains peuvent exercer un ministère tout en vivant dans le péché, et en s'imaginant qu'ils peuvent le faire impunément.
Alors Esdras réunit à nouveau le peuple, et leur fixa un nouveau délai de trois jours. S'ils ne se présentaient pas après ces trois jours,
tous leurs biens seraient confisqués, et ils seraient exclus de l'assemblée.
Esdras remit en vigueur la loi interdisant les mariages avec des membres de peuples païens.
"Parce qu'une sentence contre les mauvaises actions ne s'exécute pas promptement, le cœur des fils de l'homme se remplit en eux du
désir de faire le mal" (Ecclésiaste 8 :11).
Beaucoup pensent qu'ils peuvent continuer à pécher, parce que Dieu, apparemment, n'intervient pas pour juger leur péché.
Lorsque les Israélites se réunirent, une pluie battante tomba sur le peuple :
"Tous les hommes de Juda et de Benjamin se rassemblèrent à Jérusalem dans les trois jours. C'était le vingtième jour du neuvième
mois. Tout le peuple se tenait sur la place de la maison de Dieu, tremblant à cause de la circonstance et par suite de la pluie" 
(Esdras 10 :9).
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Cette pluie battante semblait être un signe de la colère de Dieu à leur égard. En effet, à cette époque, les fortes pluies auraient déjà dû
être terminées depuis un mois. Les pluies de l'arrière-saison étaient normalement finies. Cette pluie inhabituelle semblait donc indiquer
que Dieu était en colère contre eux.
Il leur fallut encore trois jours pour faire le point sur leur désobéissance et leur péché.
De même, cela nous prend souvent beaucoup de temps pour comprendre l'œuvre de la croix. C'est à la croix que nous devons
apporter tout ce qui déplaît à Dieu, et tout qui doit être crucifié dans notre vie.
Il nous faut absolument recevoir cette révélation de l'œuvre de la croix, sinon nous perdrons toute substance spirituelle et nous serons
retranchés. Cette période de trois jours représente le temps qu'il nous faut pour recevoir cette révélation.
Si nous ne comprenons pas l'œuvre de la croix, nous ne pouvons pas régler le problème du péché dans notre vie, et nous ne pourrons
pas conserver toutes les bénédictions que Dieu nous a données en Christ.
Le retour dans la terre de Canaan représente le ministère que nous exerçons dans l'esprit. C'est pour cela que le peuple est revenu à
Jérusalem. C'est là que Dieu le voulait. Tout cela sera perdu si nous ne recevons pas la révélation de la croix.

Les vérités de la croix vous permettent de vous rendre à l'endroit où vous devez vous trouver.
Les vérités de la croix vous permettent de commencer à exercer votre ministère dans l'esprit.
Les vérités de la croix vous permettent de purifier votre vie pour continuer votre ministère.
Tous les transgresseurs sont invités à reconnaître leur péché, et à régler leur problème au moyen de la croix.
Aucun péché, aussi tenace soit-il, ne peut résister à la puissance de la croix !
Saisissez-vous simplement de l'œuvre que Dieu a accomplie à la croix. Ayez recours au sang que Jésus a versé pour nos péchés, et
réglez à la croix tous vos problèmes, même si cela fait longtemps que vous êtes sauvés.
La croix offre une solution radicale à tous vos problèmes. Elle restera efficace tout au long de votre vie chrétienne !

A236 Entrer dans la vie de l'Esprit
Article de Mike Blume.
Source http://www.injesus.com/Groups/ViewMessage.cfm?MessageId=AA007DIJ&GroupID=WA006XJ1&UCD=9zh

La signification du Jourdain pour l'exercice d'un ministère personnel dans la puissance de l'Esprit.
De la vie de la chair à la vie de l'esprit !
"Les fils des prophètes dirent à Elisée : Voici,  le lieu où nous sommes assis devant toi est trop étroit  pour nous. Allons jusqu'au
Jourdain ; nous prendrons là chacun une poutre, et nous nous y ferons un lieu d'habitation. Elisée répondit : Allez. Et l'un d'eux dit :
Consens à venir avec tes serviteurs. Il répondit : J'irai. Il partit donc avec eux. Arrivés au Jourdain, ils coupèrent du bois. Et comme l'un
d'eux abattait une poutre, le fer tomba dans l'eau. Il s'écria : Ah ! mon seigneur, il était emprunté ! L'homme de Dieu dit : Où est-il
tombé ? Et il lui montra la place. Alors Elisée coupa un morceau de bois, le jeta à la même place, et fit surnager le fer" (2 Rois 6 :1-6).

Le Jourdain représente une ligne de démarcation
 En franchissant le Jourdain, vous passez d'un état où vous vivez des expériences religieuses à un état où vous vivez des

expériences spirituelles plus profondes et plus vraies.
 Rappelez-vous que le peuple d'Israël est passé du désert dans la terre de Canaan, après avoir franchi le Jourdain.
 Quand le peuple a franchi le Jourdain, l'ancienne génération, qui avait marché dans l'incrédulité pendant quarante ans, était

morte.
 Le franchissement du Jourdain représente donc votre passage dans le lieu où Dieu veut que nous allions,  vous et moi,

lorsque nous nous serons débarrassés des doutes dans notre vie.
Jésus Lui-même fut baptisé dans le Jourdain avant de commencer Son ministère de puissance surnaturelle.
Elie avait aussi traversé le Jourdain avant de commencer son ministère en Israël, car il était un Thischbite. Il habitait de l'autre côté du
Jourdain, en Galaad.
Quand Elie eut achevé son ministère, lorsque Dieu était sur le point de l'enlever au Ciel sur un char de feu, Elie traversa à nouveau le
Jourdain. Elisée l'accompagnait. Elie lui demanda à plusieurs reprises de rester dans toutes les villes qu'ils traversèrent. Mais Elisée
refusa à chaque fois, et lui dit qu'il voulait l'accompagner jusqu'au bout.
Voulez-vous aller jusqu'au bout avec le Seigneur ?
Quand Elisée eut traversé le Jourdain avec Elie, il put le voir monter au ciel, et il reçut son manteau, pour accomplir, lui aussi, un
ministère surnaturel.

Cela nous rappelle le voile du Temple
 Le voile dut être déchiré, pour que nous puissions entrer dans le lieu Très Saint, où demeure la plénitude de la gloire de Dieu.
 Le lieu Très Saint représente l'endroit où nous marchons par l'esprit, et où nous sommes guidés par l'Esprit de Dieu. C'est en

ce lieu que vous pouvez expérimenter la victoire dans votre vie, et exercer un ministère surnaturel.
Le  passage cité  au  début  nous  parle  des  disciples  d'Elisée,  qui  voulaient  apprendre  de  leur  maître,  comme Elisée  avait  voulu
apprendre d'Elie. Les "fils des prophètes" sont en réalité les disciples des prophètes. Paul appelait  aussi Timothée son "fils", car
Timothée était disciple de Paul. Il apprenait les choses de Dieu auprès du grand apôtre.
A ce moment de la vie d'Elisée, il se produisait de tels miracles dans le ministère de ce prophète, que les disciples accouraient en foule
auprès de lui. Le lieu où ils étaient assis devant lui devint trop étroit. Ils demandèrent donc à Elisée s'ils pouvaient se rendre au
Jourdain, pour y construire un lieu d'habitation plus vaste. Elisée leur dit d'y aller. Les disciples lui demandèrent de les accompagner.
Elisée accepta.
Chaque disciple devait se procurer une poutre. Chacun devait donc abattre un arbre pour participer à la construction de la maison.
Chacun avait quelque chose à faire.
Lorsqu'ils commencèrent à couper des arbres avec leurs haches, l'un des disciples perdit le fer de sa hache, qui tomba dans l'eau du
Jourdain. Non seulement il ne pouvait plus assurer sa part du travail collectif, mais il avait emprunté sa hache à quelqu'un.
Ce que j'aime dans l'attitude de ce disciple, c'est qu'il se sentait responsable de l'outil qui lui avait été prêté pour accomplir son travail.
"Il donna cinq talents à l'un, deux à l'autre, et un au troisième, à chacun selon sa capacité, et il partit. Aussitôt celui qui avait reçu les
cinq talents s'en alla, les fit valoir, et il gagna cinq autres talents. De même, celui qui avait reçu les deux talents en gagna deux autres.
Celui qui n'en avait reçu qu'un alla faire un creux dans la terre, et cacha l'argent de son maître" (Matthieu 25 :15-18).
"Celui qui n'avait reçu qu'un talent s'approcha ensuite, et il dit : Seigneur, je savais que tu es un homme dur, qui moissonnes où tu n'as
pas semé, et qui amasses où tu n'as pas vanné ; j'ai eu peur, et je suis allé cacher ton talent dans la terre ; voici, prends ce qui est à
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toi. Son maître lui répondit : Serviteur méchant et paresseux, tu savais que je moissonne où je n'ai pas semé, et que j'amasse où je
n'ai pas vanné ; il te fallait donc remettre mon argent aux banquiers, et, à mon retour, j'aurais retiré ce qui est à moi avec un intérêt.
Otez-lui donc le talent, et donnez-le à celui qui a les dix talents. Car on donnera à celui qui a, et il sera dans l'abondance, mais à celui
qui n'a pas on ôtera même ce qu'il a. Et le serviteur inutile, jetez-le dans les ténèbres du dehors, où il y aura des pleurs et des
grincements de dents" (Matthieu 25 :24-30).
L'homme qui n'avait reçu qu'un talent avait aussi un certain travail à faire, comme les autres. Mais il a enterré volontairement son
talent. Il a négligé sa responsabilité, et son maître l'a sévèrement puni pour cela.
Il y a une grande différence entre le fait d'enterrer son talent, et le fait de perdre le fer de sa hache pendant que l'on travaille !
On ne peut pas faire grand-chose avec ceux qui enterrent les capacités et les outils que Dieu leur a donnés, et qui négligent de faire
leur part dans le Royaume de Dieu et dans l'Eglise.
Vous ne pouvez pas forcer quelqu'un à être motivé ! Il faut que chacun soit motivé !
Tandis qu'on peut toujours faire beaucoup de choses pour ceux qui perdent leurs outils ou leurs talents pendant qu'ils sont en train de
travailler !
Dans l'Eglise, il y a des Chrétiens qui refusent de travailler pour le Seigneur. Un jour, ils devront se présenter devant le Seigneur pour
Lui rendre des comptes, et leur situation ne sera pas enviable !
Mais pour vous, qui faisiez tout ce que vous pouviez pour le Seigneur, et qui étiez sincèrement en train de faire votre part de l'ouvrage,
si vous avez perdu la capacité d'accomplir votre travail, en raison de quelque tragédie, il y a de l'espoir !
Vous aviez bien le désir de travailler, mais il s'est passé quelque chose qui vous a privé de vos moyens. Il s'est produit quelque chose
d'accidentel que vous n'attendiez pas. Vous avez perdu votre ministère !
Les ministères que nous exerçons nous sont en réalité prêtés par Dieu pour que nous puissions travailler dans Son Royaume.
La maison que les disciples étaient en train de construire devait  leur servir pour leur ministère et pour le Royaume de Dieu. Ils
construisaient cette maison parce qu'ils voulaient apprendre auprès du prophète Elisée.
Il se passe parfois des tragédies. Elles peuvent venir dans beaucoup de domaines. Ces tragédies vous font perdre votre ministère, car
vous ne pouvez plus accomplir votre part dans le Royaume de Dieu.
Je voudrais que vous sachiez que ce Royaume de Dieu, dans lequel vous travaillez, est un Royaume spirituel dans lequel rien n'est
impossible !
Quand vous travaillez sincèrement pour Dieu, cela signifie que vous avez déjà franchi le Jourdain, ou, tout au moins, que vous êtes sur
la berge de la rivière.
Je veux dire que le Jourdain représente l'endroit où se trouvent tous ceux qui veulent accomplir la volonté parfaite de Dieu dans leur
vie.
Ceux qui ne se soucient pas vraiment de Dieu, et qui ne se réunissent avec d'autres Chrétiens que pour passer un moment en leur
compagnie, parce qu'ils ont l'habitude de venir chaque semaine s'asseoir sur une chaise dans leur église, ceux-là sont bien loin des
rives du Jourdain !
Le Jourdain représente un endroit où vous franchissez une certaine limite, pour entrer dans la vie de l'esprit. C'est cette vie que Dieu
veut que vous viviez !
Ce disciple était sur le point de franchir le Jourdain pour entrer dans un ministère spirituel.
Elisée était aussi un disciple, jusqu'au moment où il a franchi le Jourdain.
Nous sommes tous des disciples, jusqu'à ce que nous franchissions de Jourdain. Nous entrons alors dans un ministère à part entière.
Josué était disciple de Moïse. Quand Dieu a interdit à Moïse de franchir le Jourdain, c'est Josué qui a été choisi pour conduire le
peuple de l'autre côté du Jourdain.
Vous pouvez donc vous trouver sur le point de franchir le Jourdain. Vous êtes en train de travailler pour Dieu, et il se produit un
événement fâcheux. Vous perdez votre outil. C'est-à-dire, vous perdez le don que vous aviez.
Les dons que nous exerçons sont empruntés à Dieu. Ils ne nous appartiennent pas. C'est comme si nous les avions empruntés au
Seigneur. Comme les talents, qui appartiennent au Maître, et qu'Il nous confie pour que nous les fassions valoir. Un jour, nous devrons
les rendre au Seigneur !
Tous ceux qui sont sur le point de franchir le Jourdain, et à qui il arrive ce qui est arrivé au disciple, réagissent comme lui. Ils réagissent
comme si la situation était désespérée !
Ils perdent leur ministère, et pensent qu'à présent ils ne pourront plus rien faire pour le Seigneur !
Mais ils se trompent !
Si vous perdez votre ministère au moment où vous faites de votre mieux pour servir le Seigneur, ce n'est pas du tout comme si vous
l'abandonnez volontairement !
Je le répète : je voudrais que vous sachiez que ce Royaume de Dieu, dans lequel vous travaillez, est un Royaume spirituel dans lequel
rien n'est impossible !
Nous réagissons souvent comme si notre problème était un problème naturel. Sur le plan naturel, il est vrai que certains problèmes
sont insolubles. Mais nous ne sommes pas sur le plan naturel !
Nous avons un Dieu surnaturel, qui vous a confié un talent ou un ministère surnaturel,  et qui peut vous le rendre d'une manière
surnaturelle !
Sur le plan naturel, le problème était insoluble ! la situation était désespérée !
Mais le Royaume de Dieu qui nous intéresse, et pour lequel nous travaillons, n'est pas un royaume naturel ! Il s'agit du Royaume
surnaturel de Dieu !
Les dons de l'Esprit ne sont-ils pas surnaturels ? Dieu ne peut-Il donc pas les restaurer d'une manière surnaturelle ? Notre Dieu est le
même Dieu que le Dieu d'Elisée !
Comment Elisée a-t-il réagi ?
Il a demandé au disciple de lui montrer l'endroit où il avait perdu le fer, et de jeter un morceau de bois dans l'eau.
Dans  le  Livre  de  l'Exode,  Moïse  dut  jeter  un  bois  dans  les  eaux  amères,  pour  qu'elles  deviennent  douces  (Exode 15 :25).  La
signification est claire :

1. Ce  bois  représente  la  croix.  Nous  savons  que  si  nous  appliquons  la  croix  sur  toutes  nos  situations  qui  sont  source
d'amertume, la croix les rend douces.

2. Dans Galates 3 :13, Paul emploie le terme de "bois" pour désigner la croix de Jésus-Christ.
3. Elisée a aussi employé un morceau de bois. A nouveau, nous voyons un "bois" jeté dans l'eau, et ce bois apporte la solution

du problème !
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Il s'agit, là encore, de la croix !
La croix nous enseigne que nous sommes tellement unis à Christ, spirituellement, que lorsque nous croyons l'Evangile de Sa mort sur
la croix pour nous, nous pouvons dire que nous sommes morts avec Jésus sur cette croix !
  Quand vous croyez à l'Evangile, vous obéissez à Actes 2  :38. Votre repentance, votre baptême d'eau, et votre baptême dans le

Saint-Esprit, tout cela représente votre propre mort, votre ensevelissement, et votre résurrection en Jésus-Christ. 
  C'est cette union avec Jésus, par le moyen de la croix, qui vous donne la vraie puissance spirituelle de Dieu, et qui fait agir Dieu en

votre faveur. 
  Vous êtes un enfant de Dieu, et vous recevez des privilèges spéciaux, quand vous êtes unis à Christ au moyen de l'œuvre de la

croix. 
  Ainsi, le fait de jeter un bois dans l'eau, pour récupérer le fer de la hache, cela représente le fait de récupérer votre ministère, par la

puissance surnaturelle de Dieu. Cette puissance peut s'exercer en votre faveur grâce à la croix, même s'il vous semble humainement
impossible de récupérer votre ministère ! 
  En d'autres termes, parce que vous êtes à présent un enfant de Dieu, le Seigneur va restaurer surnaturellement tout ce qui a été

perdu, afin de vous permettre d'accomplir l'œuvre de Dieu. 
Ne doutez pas ! Ne vous inquiétez pas, et ne soyez pas troublé en pensant qu'il vous est humainement impossible de remonter sur la
selle, ou que la manière dont vous avez perdu votre outil signifie qu'il vous est impossible de recommencer votre ministère.
Ces doutes peuvent exister tant que vous êtes sur le point de traverser le Jourdain.
Vous travaillez déjà pour le Seigneur, mais pas assez longtemps pour comprendre certaines vérités spirituelles.
Vous vous trouvez en ce moment sur les berges du Jourdain.
Il vous suffit simplement de commencer à croire en Dieu pour toutes les choses qui concernent l'œuvre de la croix, et que vous n'aviez
pas encore comprises.Traversez le Jourdain ! Elisée jeta le bois dans l'eau, et le fer de la hache commença à surnager.
Dans des circonstances normales, le fer d'une hache ne surnage pas. Il coule au fond de l'eau et reste au fond. Mais nous avons un
Dieu qui défie les lois naturelles ! Même si votre dénomination ne croit plus que Dieu accomplit aujourd'hui des miracles, même si elle
croit que le temps des miracles est passé, Dieu fait toujours des miracles aujourd'hui !
Laissez votre dénomination de l'autre côté du Jourdain ! Nous avons tous besoin de traverser le Jourdain !
Des miracles se produisent quand on passe le Jourdain !
Et le fer de la hache se mit à surnager…
Avez-vous déjà entendu parler de la résurrection ?
Elisée a dit au disciple de prendre le fer de la hache.
Comme tout ce qui nous a été acquis par la croix, à commencer par notre salut, nous devons nous en saisir ! Vous n'avez pas été
sauvé automatiquement, simplement parce que Jésus est mort sur la croix pour vous sauver ! Il a fallu que vous saisissiez votre salut
par la foi ! Il a fallu que vous fassiez un choix personnel, et que vous agissiez, que vous saisissiez votre salut, en vous repentant, et en
passant par le baptême.
De la même manière, vous devez vous saisir à nouveau de votre ministère, et reprendre le travail !
Il est tellement tentant de ne rien faire ! Mais vous devez vous en saisir ! Respirez un bon coup, étendez la main, reprenez votre
ministère, et recommencez à l'exercer !
Ne vous satisfaites pas du fait d'avoir perdu votre ministère !
Le disciple a continué à faire sa part de travail pour le Royaume de Dieu, en compagnie des autres disciples !
La puissance de Dieu peut restaurer dans votre vie le don que vous aviez reçu, car c'est de Lui que vous avez emprunté ce don. C'est
donc Lui qui peut aussi vous restaurer dans l'exercice de ce don !
Le nombre des disciples s'accroissait. Il fallait qu'ils construisent quelque chose de plus grand. Comme si vous aviez un nouveau
bâtiment à construire. Tous peuvent participer à la tâche ! Tous doivent participer à la tâche ! Nous appartenons à un Corps ! Chacun a
quelque chose à faire !
Si vous êtes attristé parce que vous avez perdu l'outil qui vous permettait de participer au travail collectif, Dieu peut vous le rendre !
Dieu peut vous restaurer !
Mais Il ne peut pas vous aider si vous ne criez pas à Lui de tout votre cœur. En d'autres termes, Il ne pourra pas vous aider si vous ne
voulez pas travailler !
Quand vous traversez le Jourdain, vous passez d'une rive où tout n'est que désespoir et incapacité, pour entrer dans un pays où vous
pourrez exercer un ministère dans la puissance surnaturelle de Dieu !
Cela signifie en particulier que vous devez abandonner derrière vous votre tendance à désespérer, surtout dans tout ce qui touche à
l'œuvre du Seigneur.
Allez-vous donc traverser le Jourdain, au point où vous en êtes ?
Allez-vous cesser de réagir dans le désespoir, pour entrer dans la terre promise d'une vie chrétienne réelle  ?Je lance donc la croix
dans la situation que vous êtes en train de vivre, et votre ministère refait surface !
Je vous demande à présent de tendre la main et de le saisir à nouveau !
Agissez, si vous avez compris ce que je vous ai expliqué aujourd'hui !
Elisée a jeté un bois dans l'eau, à l'endroit même où le disciple avait perdu le fer de sa hache.
Je suis en train de jeter les vérités de la croix dans la situation même où vous avez perdu votre ministère.
Si je vous lance cet appel, c'est pour vous demander d'étendre la main et de vous saisir à nouveau de votre ministère !
J'ai déjà dit que le Jourdain pouvait aussi être comparé à un voile.
Il fallait passer au travers du voile pour pénétrer dans le lieu Très Saint.
Le lieu Très Saint représente l'endroit où Dieu vous veut. Il veut que vous viviez en Sa présence. C'est là que vous êtes proche de Lui,
et que votre foi est forte !
La Bible nous dit que le voile fut déchiré au moment même où Jésus est mort sur la croix. Cela représente le fait qu'un obstacle a été
enlevé. Cet obstacle nous empêchait d'être en communion avec Dieu. Car, dans l'Ancien Testament, la gloire de Dieu demeurait à
l'intérieur du voile, dans le lieu Très Saint.
Les vérités de la croix doivent être appliquées dans votre vie, pour que l'obstacle de la chair soit enlevé, et pour que vous puissiez
pénétrer dans une vie abondante par le Saint-Esprit !
Ce sont les vérités de la croix qui vous ont fait entrer dans le salut. Mais la croix contient des vérités encore plus profondes. Ce sont
ces vérités qui vous permettront de retrouver votre ministère dans le Royaume de Dieu, s'il vous arrivait de le perdre !
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A237 Comment travaillent les Programmeurs des Illuminati

 Article de Cisco Wheeler et de Fritz Springmeier.
Sources
http://www.geocities.com/truthwalker2003/programmers.htm   (début de l'article)
http://www.endtimes.pwp.blueyonder.co.uk/ANTI_C.html    (partie sur l'Antichrist)

Comment travaillent les Maîtres Programmeurs des Illuminati, pour former leur armée d'esclaves mentaux? 
Qui sera l'Antichrist, le plus grand de ces Maîtres Programmeurs?
Le Seigneur a délivré Cisco Wheeler des griffes des Illuminati,  et lui a permis de révéler de quelle manière ces derniers ont pu
concevoir leur système démoniaque de programmation mentale, dans le but de préparer la manifestation de l'Antichrist. Dans cet
article, extrait de son livre "Illuminati Formula for Undetectable Total Mind Control" (La formule des Illuminati pour un Contrôle mental
total et indétectable), Cisco Wheeler explique de quelle manière les Illuminati "programment" leurs esclaves mentaux qui forment
l'armée de l'Antichrist. Nous publions cette traduction dans le but d'aider les responsables d'églises qui pourront avoir à s'occuper
d'anciens Illuminati qui se sont tournés vers le Seigneur.

Introduction.
Pour réaliser  une recette,  vous avez besoin d'un cuisinier.  Qui a donc conçu le livre de recettes diaboliques pour  fabriquer des
esclaves mentaux ? Les auteurs ont le sentiment qu'après avoir pris connaissance des recettes, certains lecteurs pourraient avoir un
intérêt à mieux connaître les "maîtres programmeurs" qui fabriquent des robots humains en employant les techniques de contrôle
mental qui font appel à toutes sortes de traumatismes. Selon un ancien programmeur, les programmeurs des Illuminati sont toujours
traités comme des souverains, chaque fois qu'ils mettent le pied dans une base militaire, ou qu'ils visitent un centre hospitalier qui
pratique la programmation mentale. Ils sont toujours traités avec les plus grands égards. En général, c'est le général commandant la
base qui les attend personnellement, et qui escorte le programmeur dans une limousine. Si le général ne peut pas se déplacer, il
délègue une personnalité importante, souvent un médecin. Les programmeurs disposent des codes et des clés d'accès à certaines
zones spéciales.
Malgré le fait  que des milliers d'Américains sont morts en combattant le nazisme au cours de la deuxième guerre mondiale,  les
services secrets et de renseignements américains,  y compris les renseignements militaires, avec l'aide des Illuminati et  de leurs
représentants au Vatican, ont permis à près de 10.000 des pires criminels de guerre nazis de trouver refuge en Amérique. C'est à
présent un fait établi. Le nom de code de cette opération était "Operation Paperclip" (Opération Agrafe). Le Ministère de la Défense a
aussi travaillé à transférer aux Etats-Unis des programmeurs mentaux nazis, sous le nom de code de "Project 63". Tous les anciens
combattants de la dernière guerre devraient être ulcérés de savoir qu'après avoir risqué leur vie pour combattre la "démocratie" et la
"liberté", et prétendument vaincu les nazis, notre gouvernement ait introduit en Amérique des hommes comme le tristement célèbre Dr
Josef Mengele, le boucher SS des camps de la mort, pour programmer des enfants américains, en utilisant les horribles techniques
qu'il avait mises au point dans les camps de concentration.
Fritz Springmeier a travaillé avec une ancienne victime de Mengele, programmée en Allemagne dans un camp de concentration, puis
introduite en secret aux Etats-Unis, via le Canada, par des Jésuites travaillant pour les Illuminati. Aux Etats-Unis, cette personne a
continué à être programmée par Josef Mengele, qui avait adopté plusieurs pseudonymes, dont celui de Docteur Green…
Il faut savoir que ces programmeurs se cachent derrière des façades respectées par le monde. Le Professeur Ernst Bergmann, de la
tristement célèbre Université de Leipzig, est aussi un chaud partisan du nazisme, ce qui est étonnant, quand nous savons qu'il est Juif.
Son ouvrage principal s'intitule "A National Socialist Philosophy of Culture" (Une philosophie national-socialiste de la culture). Il a écrit  :
"Une nouvelle  espèce humaine  est  en  train  d'être  créée".  Si  nous mentionnons  son  nom ici,  c'est  pour  que nous  cessions  de
considérer les étiquettes comme importantes, afin de nous intéresser à la réalité que cachent ces étiquettes !
L'un des principaux objectifs du Nazisme était de créer une nouvelle espèce humaine. Les Nazis conduisaient des recherches et des
expérimentations dans le domaine génétique. L'un des aspects de ces recherches était de créer des esclaves mentaux parfaitement
obéissants.  Si  l'on demeure au  niveau des articles de la  presse grand public,  nous garderons l'impression que le  Nazisme est
anticommuniste, nationaliste, et attaché au Christianisme. Toutefois, un examen plus attentif nous révèlera que le Nazisme est en
réalité un Socialisme, et même une forme de marxisme, comme le Communisme, et qu'il n'est pas nationaliste, mais internationaliste.
Plus encore, c'est du satanisme et du paganisme, fondé sur la mythologie nordique (Odin, Thor, etc…). Le Nazisme n'a rien à voir avec
le Christianisme. La "Société Vril" était à l'origine du Parti Nazi. "Vril" signifie "Puissance Lumineuse". De quelle "puissance lumineuse"
s'agit-il ? C'est Lucifer qui était le "porte-lumière".
On veut donc dissimuler la vraie nature du Nazisme. Quand Hitler apparut, il fut installé au pouvoir selon les dispositions du plan des
Illuminati. Voici un extrait de ce plan : "Aujourd'hui, si un Etat exprime une protestation contre nous, ce ne sera que pour la forme, et
cela ne fera que suivre nos propres directives. Car leur antisémitisme nous est indispensable pour contrôler nos frères inférieurs".
Ce sont les Illuminati de la finance internationale qui ont conduit Hitler au pouvoir. Des chefs Illuminati comme Rockefeller, Onassis et
le Roi de Suède, ont fait des affaires avec les Nazis. Si l'Espagne est restée neutre pendant la guerre, ce fut pour servir de centre de
transit pour tous les approvisionnements extérieurs qui ont permis à Hitler de poursuivre sa guerre. Hitler participait à des rituels
sataniques impliquant des sacrifices humains. Il a lui-même tué un certain nombre d'êtres humains en leur arrachant le cœur, alors
qu'ils étaient encore vivants. Un ancien esclave mental se rappelait comment son père, haut placé chez les Illuminati, lui avait raconté
de quelle manière Hitler avait tué un homme en sa présence, en lui arrachant le cœur. Certains des collaborateurs les plus proches de
Hitler étaient des Illuminati. Les Nazis entretenaient des liens étroits avec toutes sortes de Sociétés secrètes. Le chef des moines
Tibétains que Hitler avait fait venir pour l'aider à gouverner l'Allemagne s'appelait "L'homme au gant vert". Ces moines résidaient à
Berlin, à Munich et à Nuremberg. Il faut savoir que le Nouvel Ordre Mondial utilise toujours des moines tibétains. Avez-vous remarqué
les voyages incessants du Dalaï Lama ? Savez-vous qu'un haut responsable des Nations Unies a fait venir des moines tibétains dans
la vallée de Bakaa, au Colorado ? Mishpuka, chef de la Mafia juive, qui vit reclus dans l'Illinois dans sa riche propriété de 130 hectares,
a fait venir chez lui de Dalaï Lama pour lui consacrer un sanctuaire…
Nos responsables politiques étaient au courant que des experts nazis en programmation mentale avaient été introduits en Amérique
après la guerre. Par exemple, certains de ces criminels de guerre nazis sont devenus des amis personnels de Richard Nixon. Même le
Mossad Israélien savait que des dizaines de milliers de monstres de la pire espèce avaient été secrètement conduits aux Etats-Unis
par le Vatican, les Services Secrets et d'autres groupes, pour le bénéfice des Illuminati. Ce sont les Rothschild et Nelson Rockefeller
qui ont forcé les dirigeants du Mouvement Sioniste américain à garder le silence. Si l'Etat d'Israël a pu être créé, ce n'est que grâce à
la permission des Illuminati, en échange du silence des Israéliens et du Mossad, pour ne pas divulguer le fait que ces criminels et ces
satanistes nazis avaient trouvé refuge en Amérique. Un marché fut conclu. Nelson Rockefeller disposait d'un immense pouvoir en
Amérique du Sud. En juin 1945, lors de la création des Nations Unies à San Francisco, Nelson Rockefeller était présent. Il joua un rôle
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actif pour gagner à sa cause les délégués des pays d'Amérique du Sud. Les 19 pays d'Amérique latine gagnés à Nelson Rockefeller
pesaient plus que les 9 voix des pays européens. Rockefeller a donc joué un rôle capital en faveur des Sionistes, pour que les Nations
Unies votent pour la création de l'Etat d'Israël. Les dirigeants sionistes pensèrent utiliser le chantage. Ils dirent aux Américains que s'ils
ne favorisaient pas la création de l'Etat d'Israël, ils dévoileraient le fait que les Etats-Unis avaient introduit chez eux des criminels de
guerre nazis. Bien entendu, les Illuminati étaient favorables à la création de l'Etat d'Israël. Les chefs sionistes qui connaissaient les
plans secrets des Illuminati savaient que ces derniers n'avaient pas agi pour obéir à un chantage. Ce prétendu chantage n'était qu'un
prétexte.  Car  le  Mossad Israélien  a  bénéficié  lui  aussi  de  sa  part  de criminels  de  guerre  nazis.  Le Mossad a  même appris  la
programmation mentale de la CIA, et peut-être du Docteur Mengele lui-même (alias Docteur Green).
Les Nazis ont employé des Croates et des Russes Blancs pour appliquer certaines de leurs politiques d'extermination. Les monstres
de la dernière guerre mondiale n'étaient pas tous des Allemands. Beaucoup d'entre eux étaient des collaborateurs Russes Blancs.
Presque tous les anciens criminels de guerre Russes Blancs qui ont échappé à la guerre ont été par la suite employés par l'OTAN ou
d'autres organismes semblables. Les services de renseignements américains ont même employé des administrateurs allemands SS.
Pourquoi ? Parce que les services de renseignements américains sont contrôlés par les Illuminati. Des Nazis Russes Blancs ont été
établis dans la région de New York et du New Jersey, surtout à South River, dans le New Jersey. L'un des pires criminels de guerre fut
Stankievitch, qui finit par travailler pour la CIA, et qui vivait à Richmond Hills. Il fut même employé par Radio Liberty à New York  ! N'est-
il  pas ironique que Radio Liberty emploie de tels monstres ? Notre gouvernement est-il  réellement le champion de la liberté qu'il
prétend être, ou n'est-ce que de la propagande ?
Le maire nazi de Minsk fut emmené aux Etats-Unis par la CIA, qui lui donna un emploi dans la Bibliothèque de New York, en charge du
Département Slave. L'un des principaux criminels de guerre Russes Blancs, un cadre nazi de Moscou, fut nommé chef d'une Société
Médicale de New York. John Foster Dulles, frère du Directeur de la CIA, était l'un des administrateurs de la Fondation Rockefeller.
Cette Fondation participa activement au programme de contrôle mental dirigé par Mengele pour l'Institut Kaiser Wilhelm à Berlin. Après
la guerre, John Foster Dulles participa au programme d'envoi des Nazis en Amérique, dont des Illuminati experts en programmation
mentale. Bill Casey, qui fut par la suite Directeur de la CIA, participa aussi à ce programme. Il fut employé par le International Rescue
Committee de New York, dont il se servait pour faire venir à New York des criminels de guerre nazis.
Avant la guerre,  des scientifiques Juifs allemands furent aussi conduits en secret  à New York. Les pays d'Amérique du Sud, en
particulier l'Argentine, dirigée par le Dictateur Peron et sa femme, ont entretenu des liens avec les Illuminati allemands et les Illuminati
américains. De nombreux Allemands se sont rendus en Argentine, où ils ont continué à faire ce qu'ils faisaient en Allemagne. Derrière
la façade du Nazisme, le satanisme était très répandu en Argentine, où se sont réfugiés de nombreux chefs Illuminati après la guerre.
L'Oregon fut un Etat où les Allemands ont volontiers émigré après la guerre, en particulier la ville de Portland. Le chef des services de
renseignements allemands était  le brillant Reinhard Gehlen, qui travailla pour la CIA après la guerre. C'est un Grand Maître des
Illuminati. Son frère s'appelait Doe Winters, qui vécut à Pullach après la guerre. Josef Mengele, qui était lui-même un Grand Maître des
Illuminati, venait parfois visiter Doe Winters dans sa résidence de Pullach.
Pour redorer l'image des criminels de guerre nazis, ces derniers se sont transformés en croisés de l'anticommunisme. Ce sont les
services de renseignements américains qui se sont servis d'un groupe de fascistes asiatiques et européens pour créer la WACL (World
Anti-Communist League - Ligue Anticommuniste Mondiale). 
Tous ceux qui, parmi nous, se soucient encore de la liberté de l'humanité, et qui refusent que l'esprit des hommes soit complètement
enchaîné par le système de contrôle mental total  mis au point  par les Illuminati,  tous ceux-là doivent apprendre à déchiffrer les
étiquettes, à décoder la propagande des médias, et à reconnaître ce qui se cache derrière les façades et les apparences.

Pour comprendre les programmeurs.
Nombreux sont ceux qui ont contribué à la recherche en matière de programmation mentale, fondée sur l'emploi des traumatismes. Ce
sont des hommes qui ont appris l'art de la torture tout au long des époques babylonienne et romaine, et au cours du Moyen Age. Ils ont
confié leurs secrets aux chefs des religions à mystères. Certains membres des 13 familles d'Illuminati font remonter leurs origines à
l'époque de Babylone.
Les programmeurs sont contrôlés par le monde spirituel de Satan. A cause de cela, ce sont des hommes extrêmement jaloux, engagés
dans une compétition féroce. Les Illuminati sont les prédateurs de leurs semblables. Car les forces démoniaques qui les animent sont
aussi en compétition entre elles. Ces programmeurs sont donc animés par la jalousie et le désir d'entrer en compétition les uns avec
les autres. Certains de ces combats internes ont été menés par le moyen de, ou à cause de leurs esclaves mentaux. Lorsque deux
programmeurs travaillent sur le même esclave mental, l'un d'eux peut lui injecter certains programmes secrets, pour que cet esclave lui
reste fidèle, plutôt qu'à l'autre programmeur. Mais l'autre peut en faire autant.
Il  existe aussi une tension permanente entre les programmeurs dont l'ascendance raciale est pure et ceux dont l'ascendance est
mélangée. En outre, les différents centres de programmation peuvent pratiquer jusqu'à une douzaine de méthodes de programmation
mentale.  Les programmeurs doivent  donc aller  travailler  dans différents  centres de programmation.  Les différents  scripts  de ces
programmes sont  conservés  dans chaque centre  de  programmation.  Les  programmeurs  doivent  donc  s'habiller  en  fonction  des
indications de ces scripts, selon les programmes qu'ils infligent à leurs victimes. Cela signifie qu'ils peuvent s'habiller en nazi, en
sorcier d'Oz, en docteur au manteau blanc, en costume de lapin blanc (celui d'Alice au pays des merveilles), ou même se dénuder
complètement.
L'un des génies du mal les plus cruels des temps modernes fut le Docteur Josef Mengele. Il utilisa plus de 3.000 jumeaux pour ses
recherches, pour les seules années 1943-1944. La plupart de ces jumeaux périrent. Ces jumeaux étaient sélectionnés parmi les foules
envoyées dans les camps de concentration allemands. A la fin de la guerre, Mengele avait appris beaucoup de choses sur la manière
de torturer des enfants, pour que ces derniers soient liés à lui d'une manière absolue. Aujourd'hui encore, beaucoup de survivants de
ces horribles expériences restent persuadés que Mengele aimait beaucoup les enfants. Ils continuent à l'aimer comme s'il était leur
père. Mengele avait également réussi à créer des jumeaux artificiels par la programmation mentale. Quand il se rendait dans des
bases militaires, il apportait toujours son violon avec lui. Il cachait dans son violon ses codes secrets pour la programmation par les
couleurs.
D'autres hommes ont travaillé avec le Docteur Mengele, et sont par la suite devenus des programmeurs à part entière. Le Docteur
Cameron, du Canada, devint ainsi un programmeur spécialisé dans la création d'esclaves mentaux, dans le cadre du Programme
Monarch. Il était aussi connu sous le nom de "Doctor White". Un autre programmeur, qui n'était pas un sataniste de pure lignée, était
Heinrich Mueller, connu sous le nom de "Doctor Blue". Ce dernier vivait dans le nord-ouest des Etats-Unis, et avait deux fils, Theodore
(Teddy Bear) et Michael (Robin Hood). Deux des programmeurs les plus cruels de la côte Ouest sont Jerry Lee Lewis et Michael
Aquino. Ces deux hommes sont des tueurs au sang froid, et valent bien Mengele quant à leur habileté à torturer. Michael Aquino, qui
appartenait  aux  services  de  renseignements  américains,  était  en  mesure  de  transmettre  ses  compétences  diaboliques  de
programmeur mental à des dizaines d'officiers de l'armée. Sa femme travaille avec lui, et s'appelle Lilith Sinclair. Michael Aquino a
voyagé dans tous les Etats-Unis pour exercer sa fonction de programmeur. C'est Michael Aquino qui a utilisé Cathy O'Brien comme
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star et  victime à la fois, dans sa vidéo destinée à former des officiers aux méthodes de programmation mentale pour créer des
esclaves mentaux.
Les principaux programmeurs sont donc connus sous les noms des Docteurs Green, Black, White et Blue. Ces quatre programmeurs
ont ensuite formé des milliers de programmeurs à temps partiel. Les meilleurs programmeurs sont ceux qui sont capables de pénétrer
dans la pensée et l'intellect de leurs victimes, un peu à l'image de l'inspecteur Colombo, joué par Peter Falk. Ce derniers fait d'ailleurs
partie, dans sa vie privée, du monde des programmeurs. Il faut savoir qu'une victime du programme de contrôle mental Monarch peut
avoir un certain nombre de programmeurs, mais que cet esclave mental sera formé pour n'obéir qu'à la voix d'un nombre limité de
maîtres ou d'utilisateurs. Si quelqu'un veut utiliser un esclave mental qui n'est pas programmé pour reconnaître sa voix, cela peut
déclencher chez l'esclave un programme de suicide. Mais un robot humain peut aussi avoir en lui certaines parties de sa personnalité
programmées pour empêcher d'autres parties de sa personnalité de le conduire au suicide. Mais l'esclave mental doit être clairement
programmé pour se tenir à l'écart d'utilisateurs non identifiés, sous peine de devoir se suicider.
Nous sommes actuellement parvenus à une époque où nous sommes à la deuxième ou troisième génération d'esclaves mentaux
robotisés, qui sont eux-mêmes devenus des programmeurs. Ce sont des robots humains programmés qui font actuellement la plus
grande  part  du  travail  de  programmation  mentale.  Cela  signifie  que  la  plupart  des  programmeurs  souffrent  eux-mêmes  d'une
personnalité fractionnée. Certains de ces programmeurs sont des militaires de carrière, qui considèrent toute "discipline" ou "méthode
de formation" comme bonne, si elle permet d'obtenir des soldats qui obéissent sans discussion. Ces militaires ont perdu toute notion
de limite morale à faire respecter par les programmes de "formation". Cela explique pourquoi le système de production d'esclaves
mentaux tourne actuellement  à  plein régime,  pour  produire  toujours plus d'esclaves mentaux.  Ceci  est  très inquiétant.  Ceux qui
parviennent à s'échapper, avec beaucoup de peine, de ce système de programmation mentale, sont en tout petit nombre, par rapport
au grand nombre d'esclaves mentaux qui sont constamment créés. Depuis 1947, plus de deux millions d'Américains ont subi les
méthodes de programmation mentale utilisant la torture. En 1970, la CIA dut admettre publiquement qu'elle utilisait des méthodes de
programmation mentale. Pourtant, le grand public continue à ignorer largement ce qui se passe dans ce domaine.

Le Docteur Green, ou Josef Mengele.
C'est le plus important de tous les programmeurs. C'est sans doute lui qui peut être considéré comme le père de la méthode de
programmation Monarch. C'était le "médecin" des camps de concentration nazis. Il fut le programmeur principal de milliers d'esclaves
mentaux aux Etats-Unis. Le Docteur Mengele était d'assez haute taille. Il avait les cheveux châtain foncé, des yeux d'un brun vert, et
était  fort élégant. Son caractère était  semblable à celui du Dr Jekyll  et M. Hyde. Il  désarmait les gens par son amabilité.  Il  était
apparemment doux, tranquille et intelligent, tout en cachant un côté profondément sadique et brutal. Il était né dans une riche famille
de satanistes depuis des générations. Il devint l'un des satanistes les plus puissants dans le monde. Il était expert en démonologie et
en Cabale. Il était au moins Grand Maître des Illuminati. Mais nous ignorons jusqu'à quelle hauteur de la hiérarchie satanique il a pu
accéder.
Etant membre des Illuminati, son corps ne devait porter aucune cicatrice visible. Josef Mengele ne se fit donc pas imprimer le tatouage
nazi quand il rejoint les rangs des SS. Mengele devint le médecin du camp de la mort d'Auschwitz. A cette place, il occupait une
position clef. Il put ainsi utiliser d'innombrables cobayes humains pour ses expériences. L'un de ses sujets de recherche principaux
était de déterminer avec précision le degré de torture que divers êtres humains pouvaient supporter. Il établit des statistiques et des
tableaux précis, qui permirent aux Illuminati de connaître exactement le degré de torture à appliquer à leurs esclaves mentaux formés
par le programme Monarch.
Mengele grandit à Grunzberg dans une famille connue pour son goût du secret. Sa mère était très dure. Il fit ses études à Francfort-
sur-le-Main, haut lieu du satanisme allemand. Il fit son internat à Leipzig, ville connue pour héberger de nombreux chercheurs dans le
domaine de l'étude du comportement humain et des méthodes modernes d'apprentissage. Plus tard, il fit partie des SA, puis des SS. A
la fin de la guerre, l'armée américaine prit soin de Mengele. Les satanistes américains firent secrètement entrer Mengele aux Etats-
Unis. Il fut aussi reçu dans divers pays d'Amérique latine, pour faire croire qu'il s'y était réfugié. Mais, en réalité, Mengele passa une
bonne partie de son temps à voyager dans le monde entier, pour visiter en particulier des établissements comme l'Institut Tavistock ou
la base navale de China Lake, où l'on transformait des enfants innocents en esclaves mentaux.
Mengele vécut effectivement au Brésil, en Argentine et au Paraguay, mais la CIA et d'autres groupes travaillant pour les Illuminati en
profitèrent pour lancer beaucoup de fausses informations à ce sujet. Tout au long de sa vie, Mengele continua à aimer la musique et la
danse. Il devint un manipulateur de marionnettes humaines, et il utilisait la musique pour les programmer. Il aimait le violon et le piano.
Il utilisa beaucoup la musique dans ses méthodes de programmation mentale. Certains de ses élèves ont aussi utilisé la musique dans
la programmation mentale. C'est cette tendance à employer la musique dans la programmation mentale qui a permis à la musique
"western"  et  "country"  américaine  de  se  développer.  Ces  musiques  peuvent  être  considérées  comme  un  sous-produit  de  la
programmation mentale  Monarch.  L'industrie  de la  musique country n'est  qu'un moyen de couvrir  un important trafic de drogue,
effectué par des esclaves mentaux.
L'influence de Mengele s'est aussi exercée au niveau des recherches sur les jumeaux. Mengele était fasciné par les jumeaux. Il a fait
des expériences sur des milliers de jumeaux, sont la plupart périrent sous les tortures employées au cours de ces expériences. Les
expériences scientifiques nécessitent souvent un groupe faisant l'objet des expériences, et un groupe de contrôle. La recherche était
donc facile avec des jumeaux. C'est pourquoi Mengele en utilisait beaucoup. Aidé d'autres chercheurs Allemands et Italiens, il fit aussi
des recherches sur les liens affectifs traumatiques qui pouvaient lier une victime à son bourreau, au point que ces victimes servaient
leur maître avec une loyauté absolue. Dans les camps de concentration, il arrivait que Mengele sauve de la mort un certain nombre de
condamnés, qui lui restèrent fidèles, malgré le fait que ces personnes savaient que Mengele torturait à mort des milliers d'autres
personnes.
Les esclaves mentaux Monarch sont programmés pour croire qu'ils ont un jumeau quelque part. De nombreux esclaves mentaux ont
même été programmés pour croire qu'ils appartiennent à un groupe de quadruplés.
Dans les camps de concentration, Mengele était connu sous les noms "d'Ange de la Mort", "Père", "Papa", ou "Beau Josef". Les
esclaves mentaux qui ont été programmés par lui le connaissent sous les noms de "Docteur Green", "Papa", David", ou "Fairchild".
Certains esclaves mentaux se rappellent encore le bruit de ses bottes brillantes, quand il arpentait la pièce où il les programmait.
Mengele aimait réduire ses victimes à l'état de véritables animaux. Pourtant, ces victimes étaient formées pour ne jamais pleurer.
Mengele était très connu pour sa méthode de programmation "Marguerite". Il effeuillait une marguerite en disant : "je t'aime", "je ne
t'aime pas"… Si le dernier pétale tombait sur un "je ne t'aime pas", il mettait à mort le petit enfant, en présence des autres enfants qu'il
était en train de programmer.
Mengele se trouvait à Dallas lors de l'assassinat du Président Kennedy. Ce dernier fut assassiné par des esclaves mentaux Monarch. Il
existe  un témoignage formellement  établi  devant  la  justice,  où un témoin associe Josef  Mengele à l'assassinat  de Kennedy,  en
affirmant avoir vu Mengele dans le bâtiment où l'un des coups de feu avait été tiré. Ce témoin, Luis Angel Castillo, n'était que l'un des
esclaves mentaux envoyés par les Illuminati pour assassiner Kennedy le 23 novembre 1963. Madame Krebs, une Allemande résidant



-111-
en  Allemagne,  travailla  avec  Mengele,  en  compagnie  d'un  grand nombre  d'autres  programmeurs,  pour  préparer  l'assassinat  de
Kennedy.
En 1956, Josef Mengele demanda, et obtint de l'Argentine, un permis de séjour officiel sous son propre nom, ce qui prouve l'audace
des Illuminati. Cette même année, il voyagea même dans divers pays d'Europe sous sa véritable identité.

Le Docteur White, ou D. Ewen Cameron.
D. Ewen Cameron se fit connaître sous le pseudonyme de Docteur White. Il vécut de 1901 à 1967. Il était né en Ecosse. Grand,
imposant, les yeux bleus, il aimait le whisky et portait des costumes sur mesure. Il appelait les femmes "Lassie". Son ouvrage favori
était "Frankenstein". Il a dit que c'était ce livre qui l'avait poussé à faire de la psychiatrie.
Cameron fut le Président de la puissante Association des Psychiatres Américains. Il dirigea aussi le Comité Scientifique Canadien de
Planification. Il présida aussi l'Association des Psychiatres du Canada. Il fut plus tard le premier Président de l'Association Mondiale
des Psychiatres. Quand il s'occupait de la programmation Monarch, de Dr Cameron devenait le Docteur White. Au Canada, il s'efforça
aussi de poursuivre les recherches de Mengele sur la couleur des yeux. Mengele, pour le compte des SS, essayait de produire des
êtres humains aux yeux bleus.
Cameron reçut des fonds des Illuminati. Il reçut aussi des subsides de la CIA. La Fondation Rockefeller lui attribua 40.000 $ en 1943,
pour créer l'Institut Psychiatrique Allen, qui n'est qu'une couverture des Illuminati. Il commença à pratiquer la programmation mentale
au début des années 50. Cameron avait fait la guerre sur le front occidental.
En  tant  que  haut  responsable  des  Illuminati  et  programmeur,  Cameron  était  très  sadique,  et  il  tuait  de  sang  froid.  Il  visitait
périodiquement d'autres programmeurs de la côte Ouest des Etats-Unis. Un autre célèbre médecin Canadien dit un jour que "Cameron
ne possédait pas suffisamment de sentiments d'humanité pour être considéré comme un bon médecin".
Cameron était capable de terroriser quelqu'un, simplement en le regardant. Il rencontrait fréquemment Allen Dulles, le Directeur de la
CIA. Il voyageait souvent et faisait de fréquents passages à Washington. Beaucoup d'esclaves mentaux de la Côte Est furent des
victimes de Cameron. Il travaillait  de longues heures sur la programmation mentale, comme un forcené. En 1961, une seule des
institutions supervisées par le Docteur Cameron administra 60.000 électrochocs à ses patients. Cela fut officiellement enregistré. Ce
chiffre prouve combien fut grand le nombre de victimes qui reçurent des électrochocs et qui furent programmées par cet homme !
Il  travailla aussi avec des Jésuites membres du Nouvel Ordre Mondial au Canada. Cameron encourageait les dissensions et les
disputes parmi les membres de son équipe, afin de diviser pour mieux régner. Cameron possédait un énorme "ego", qui le poussa à
s'attribuer le mérite des recherches effectuées par d'autres, recherches qu'il publia sans vergogne sous son propre nom.

L'Antichrist, le plus grand de tous les programmeurs.
L'Antichrist aura une vie publique, et une vie privée bien différente (1). Dans le plus profond de son cœur, l'Antichrist voudra dérober,
tuer, et détruire (2). Ce sera un homme de guerre, mais il donnera en public l'image d'un homme de paix (3). Ce sera un gagnant. Les
hommes aiment toujours les gagnants. Son cœur sera dur, mais il aura un grand charisme (4). On remarque que le charisme se
développe souvent chez quelqu'un qui est un étranger, ou qui possède une caractéristique qui attire la pitié des autres, par exemple
une blessure ou un défaut physique, comme la tache rouge sur le front de Gorbatchev.
L'Antichrist donnera à tous l'impression d'être un génie, pas seulement un magicien de la parole, mais un génie du commerce, un
génie militaire, un diplomate hors pair, un chef, un homme d'une haute intelligence et de très belle apparence (5). Toutefois, cette
image ne sera que l'image publique. Une partie de cette image sera créée par les techniques publicitaires les plus modernes. Ce sera
un homme sans aucune crainte (6). Il sera un très habile négociateur, mais aussi un homme capable des ruses les plus sournoises. En
fait, ce sera un homme très habile à séduire et à tromper. Il sera Satan incarné dans la chair (7), qui utilisera la religion pour ses
desseins mauvais. Il utilisera le bien pour faire le mal (8).
Il aura plusieurs ascendances illustres. Il se peut qu'il ait du sang Hittite, ou Hétien (9), du sang de la tribu de Dan (10), et du sang
Assyrien (11). Il se peut qu'il ait aussi du sang royal Egyptien (12). Il sera reconnu comme un être divin, ou d'origine divine, par les
Bouddhistes, les Musulmans (l'Imam Mahdi), les adeptes du Nouvel Age, les Chrétiens, les Juifs (le Messie), etc… (13) C'est avec les
Juifs qu'il aura le plus de contacts et de relations (14). Il aura sa principale sphère d'influence au milieu du peuple Juif. Non seulement
cela, mais c'est lui qui restaurera les sacrifices dans le Temple reconstruit à Jérusalem (15). Il se peut très bien qu'il y commette
l'abomination de la désolation dont la Parole de Dieu nous parle (16).
L'Antichrist apparaîtra sur la scène mondiale comme un voleur dans la nuit (17). Il surprendra le monde entier par son ascension
fulgurante. Il proviendra d'une origine obscure (18), mais il présentera des lettres de créance qui seront très sérieuses (19). Il attestera
de sa haute lignée (20).  Tous les signes et  prodiges mensongers seront accomplis en sa personne (21).  En raison de tous les
précédents historiques, nous savons que cet homme apparaîtra au grand jour d'une manière magistralement orchestrée, à la suite
d'une période de chaos et de confusion (22). Comme les problèmes mondiaux sont créés par Satan, il sera facile à ce grand homme
de faire sortir  l'humanité des pires désastres. Le monde entier sera lié à lui par des liens traumatiques, des liens créés par les
traumatismes qu'il lui aura lui-même infligés (23). Il sauvera l'humanité de l'extinction et de la mort (24). Toutefois, en dépit du fait qu'il
aura promis et fourni des solutions aux problèmes de l'humanité, il ne sera qu'un marchand de mort spirituelle (24). Le sort éternel de
tous les hommes dépendra de l'attitude qu'ils auront prise vis-à-vis de l'Antichrist (25). Un faible reste de croyants fidèles persévérera
jusqu'à la fin (26), mais beaucoup succomberont à cette séduction (27). 
L'Antichrist ne devra pas faire face à une Eglise hostile, car l'Eglise (visible) sera dans l'apostasie et l'acceptera (28). L'Antichrist devra
affronter quelques hommes de la trempe de Jean le Baptiste, mais il les enverra à la guillotine (29). En d'autres termes, l'Antichrist ne
sera pas un adversaire de l'Eglise, mais il la détruira avec habileté et l'entraînera à le servir, lui seul.
L'Antichrist méprisera la véritable loi de Dieu (30). Il rejettera l'esprit de la loi de Dieu, mais ce sera un homme légaliste, qui voudra
imposer la loi et l'ordre (31). Il aura pour collaborateur proche le Faux prophète (32). Il réintroduira les sacrifices de sang quotidiens
dans le Temple, et tous les Chrétiens qui s'y opposeront auront des ennuis sérieux (33). Toutes les pratiques talmudiques, rabbiniques
et cabalistes seront remises à l'honneur et encouragées (34). L'Antichrist prétendra être le Christ, il sera comparé à Christ par les
médias, mais il s'opposera en réalité à tout ce qui est véritablement de Christ. Comme pour de nombreux responsables de sectes
sataniques, et comme cela se pratique couramment dans les rites occultes des Illuminati, l'Antichrist sera mis à mort et ramené à la vie
(35). Cette mort simulée se produira en public, et cela fera croire que l'Antichrist possède une puissance surnaturelle et la faveur de
Dieu. Car il aura reçu une blessure mortelle et guérira surnaturellement.
Jérusalem sera la capitale du Nouvel Ordre Mondial (36), mais nous avons des raisons de croire qu'il y aura par ailleurs une capitale
politique, ainsi qu'une capitale économique du monde, ainsi qu'un centre informatique mondial et un centre de contrôle policier (37). Il y
aura donc probablement trois capitales mondiales, et beaucoup d'autres centres importants (38). De même, dans l'ancien Empire
Romain, il y avait de nombreux centres religieux, comme Ephèse, qui était le centre spirituel consacré au culte de Diane, dont le
temple était l'une des sept merveilles du monde. Le Mont Olympe, en Grèce, était un centre religieux important dans l'Antiquité. On
venait y consulter les oracles "divins". Aujourd'hui, à l'époque de l'Antichrist, des sites comme Glastonbury en Angleterre, ou le Mont
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Shasta en Californie, constituent des centres spirituels importants. Le Mont Shasta est officiellement un lieu de pèlerinage des adeptes
du Nouvel Age, mais il abrite en réalité des centres secrets de programmation mentale. De tels centres pourraient très bien continuer à
fonctionner pendant le règne de l'Antichrist (39).
Rome ou Londres pourraient être des capitales politiques. On pourrait établir une capitale économique dans beaucoup d'endroits du
monde. Les grands centres informatiques sont déjà regroupés en Europe. Dès que l'Antichrist aura pris le pouvoir, il pourra entrer
triomphalement à Jérusalem, où il  sera traité comme un héros (40). Il ordonnera au monde entier de l'adorer, grâce aux progrès
technologiques des moyens de communication modernes. Toute la puissance des mauvais esprits sera concentrée dans cet homme
de péché. Il sera extrêmement intelligent, et sera capable de comprendre les profondeurs de Satan. Il agira selon le conseil de sa
volonté propre. Certains seront au courant de son homosexualité et de sa bisexualité (41). Il sera appuyé par toute la puissance du
Nouvel Ordre Mondial,  qui s'efforcera de lui donner la meilleure apparence. Il  se peut qu'il  naisse au Moyen-Orient, peut-être au
Pakistan,  comme le  Seigneur  Maitreya  (Rahmat  Ahmad) (42).  Tout  au  long  de l'Histoire,  l'esprit  de  l'Antichrist  s'est  emparé  de
nombreux hommes (43), comme Antiochus Epiphane, Caligula, Néron, Ghulam Alimad, et Hitler. Toutefois, ces hommes n'ont été que
des manifestations partielles de l'Antichrist.
C'est Satan qui, œuvrant au travers de satanistes secrets comme Karl Marx, a créé le Communisme. En Russie, Marx, Engels et
Lénine sont devenus une "trinité" satanique. La représentation commune de ces trois personnages a longtemps été répandue dans
toute la Russie. Lénine fut transformé en un véritable Christ communiste. Les médias occidentaux n'ont pas réellement expliqué de
quelle manière ces trois hommes ont été exaltés comme une véritable trinité par la propagande de l'Etat communiste. Si je mentionne
tout cela, c'est pour expliquer que ces hommes n'ont été que des manifestations partielles de l'Antichrist, comme le sera aussi le Faux
prophète.
Tous ceux qui veulent comprendre de quelle manière l'Antichrist agira en public doivent étudier Machiavel, Hitler, Antiochus Epiphane,
Lénine, et d'autres manifestations partielles de l'Antichrist, comme les divers Papes. La plupart des réformateurs, comme les premiers
Puritains Américains, considéraient le Pape comme l'Antichrist. De nombreux Papes ont été des bons exemples de l'Antichrist.
La vie privée de l'Antichrist ressemblera beaucoup à celle des principaux chefs des Illuminati. Il participera aux rituels des Illuminati.
L'Antichrist a déjà été présenté aux conseils secrets des Illuminati, pour que ces derniers lui donnent leur approbation. Toutes les
Mères des Ténèbres seront ses épouses. Il disposera d'une garde rapprochée. Tout comme Faust et tous les Illuminati, l'Antichrist a dû
accepter de conclure beaucoup de pactes, de prononcer des serments et des vœux de fidélité à Satan lui-même. On l'a conditionné à
croire qu'il était un homme de bien. En public, il finira par affirmer son origine divine. En privé, il reconnaîtra Satan comme son dieu. Il
s'efforcera d'accomplir parfaitement la volonté de Satan, parce qu'on lui a enseigné qu'il  règnera en Enfer avec Satan, et que sa
position  en  Enfer  dépendra  de  la  manière  dont  il  aura  accompli  sa  tâche.  Il  sera  entièrement  consacré  à  Satan,  le  père  des
mensonges. Il se délectera du sang de ses victimes. Il se peut même qu'il soit complètement dépendant de la consommation de sang,
tout comme un Vice-Président récent des Etats-Unis (44).  Tous ceux qui  n'ont  pas l'amour de la vérité  seront enlacés dans les
maléfices de l'Antichrist et seront séduits par lui. Ses mensonges seront répandus sur toutes les chaînes de télévision et dans tous les
médias (45). Il saura employer toutes les ressources de l'éloquence pour séduire et persuader les gens, et sera u n maître dans l'art de
la flatterie (46). Il deviendra le grand Dictateur mondial, tyrannique, mais adoré par le monde entier comme un véritable père (47).
L'Antichrist  travaillera à créer une race nouvelle de surhommes, ceux que Hitler  s'efforçait  de produire.  Contrairement à Dieu le
Créateur, l'Antichrist aura recours aux manipulations génétiques pour atteindre son but. En d'autres termes, il persuadera le monde
qu'il est possible d'améliorer l'espèce humaine par la génétique et par toutes sortes d'autres moyens.
Les Illuminati  ont  prévu de faire accéder  l'Antichrist  au pouvoir  mondial  aux alentours de l'an 2000. De nombreux occultistes et
responsables sataniques ont prophétisé sa venue. Sous la direction et avec le financement des Illuminati, Hollywood a produit de
nombreux films sur l'Antichrist. Davis Bauer, un pasteur Baptiste qui est aussi un voyant reconnu, a prophétisé que l'Antichrist se
manifesterait  en l'an 2000.  Jeane Dixon,  qui  est  associée aux Illuminati,  l'a prophétisé aussi,  comme l'astrologue anglais  Edwin
Lyndoe. Ils annoncent tous que ce grand dirigeant mondial sera un sauveur de l'humanité. Jeane Dixon a même été jusqu'à dire que
l'Antichrist était né le 5 février 1962. La sorcière Sybil Leek a même désigné le fils d'un dentiste de Jérusalem, David Morris. Toutes
sortes de gens ont annoncé quelque chose de spécial pour l'an 2000. De Sabrato, un prophète occulte, a annoncé que le retour de
Christ se ferait en l'an 2003, sous la forme d'un Christ extraterrestre.
Toutefois, si rien ne se passait en l'an 2000, nous avons des indications que l'Antichrist se manifestera un peu plus tard, au début du
21e siècle. Henry Kissinger a dit : "Nous allons avoir un Nouvel Ordre Mondial. Si ce n'est pas dans la génération actuelle, ce sera
dans la prochaine". L'un des hauts responsables du Nouvel Ordre Mondial, bien informé, a laissé entendre que l'Antichrist ne règnerait
pas avant 2047, qu'il naîtrait à New York, et qu'il serait blond avec les yeux bleus. Selon ce que le Seigneur nous a montré, et en
tenant compte des aléas des plans des Illuminati, nous pensons que l'Antichrist ne se manifestera pas dans un avenir tout proche.
Toutefois, nous savons que plusieurs candidats au poste d'Antichrist ont déjà été présentés aux divers conseils des Illuminati. Le
principal candidat est caché sous bonne garde dans une petite ville près de Londres. Les seules personnes qu'il rencontre sont celles
qu'il  convoque lui-même. Tous ceux qui le visitent sont immédiatement poussés à l'adorer.  C'est l'un des membres de la famille
Rothschild.  Il  s'appelle Alexander Rothschild. Ce prénom (Alexandre) est très important pour les Illuminati.  Ce candidat au poste
d'Antichrist est aussi connu sous le nom de "Fils d'Apollon" (48). Il est donc Juif.
Les Illuminati disposent aussi de femmes qui occupent des positions de "Madones des Ténèbres", comme des "Marie" sataniques. Ce
sont des femmes qui sont étroitement associées à l'Antichrist. Au cours de ces dernières années, toutes ces Madones des Ténèbres
se sont rituellement unies, au cours de cérémonies qui se sont déroulées à Londres, à Francfort, en Autriche et en Suisse. On désigne
aussi certaines femmes associées à l'Antichrist sous le nom de "Reine du Ciel", ou Sémiramis. Ce sont des programmées mentales
qui s'élèvent au plus haut niveau de la hiérarchie satanique, comme Guenièvre, femme du Roi Arthur, et maîtresse de Lancelot (49)…
Les Juifs orthodoxes attendent le retour d'Elie lors de la Pâque. Les Illuminati doivent aussi manifester deux faux témoins sataniques,
à l'image des deux témoins de  l'Apocalypse,  ainsi  qu'un  faux Jean-Baptiste.  Ils  seront  mis  à mort  lors  des grands  événements
mondiaux préparés par les Illuminati pour la fin des temps. Les Illuminati s'efforcent de copier les Ecritures. Mais c'est le Dieu Tout-
Puissant qui contrôle et dirige toutes choses, selon Sa Parole. Nous ne devons pas oublier que Satan connaît très bien les Ecritures, et
qu'il est le grand imitateur.

NOTES 
(1) C'est le trait universel de tous les hommes animés par l'esprit de l'Antichrist. Christ est la Vérité, mais Satan est le Mensonge

et la Séduction. Tous ces hommes ont une façade, et deux visages en réalité, comme le dieu Janus. Judas Iscariot, qui a trahi
Jésus par un baiser, en est l'un des exemples. Jacques 3 :17 nous montre que tout ce qui vient du Saint-Esprit est sans
aucune hypocrisie, alors que l'esprit du Mal est rempli d'hypocrisie.

(2) L'esprit de Satan désire dérober, tuer et détruire. Les désirs de Satan consumeront les pensées de l'Antichrist. La Parole de
Dieu nous dit dans Daniel 11 :36 que l'Antichrist fera tout ce qu'il voudra. En ce sens, il sera le maître magicien, le parfait
Adepte de toutes les sciences occultes. 
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(3) L'Ecriture nous dit que l'Antichrist conduira la terre dans une fausse paix, et qu'il sera un homme plein de hardiesse, mais

aussi de brutalité. 
(4) L'Ecriture nous dit  que l'Antichrist  se fera adorer comme Dieu. Il  y sera aidé par les médias, qui  ont déjà le pouvoir de

transformer en héros n'importe quel acteur. 
(5) L'Ecriture nous dit qu'il sera considéré comme très intelligent. Elle nous montre aussi quelle sera la sphère de son action, et

l'influence qu'il exercera. En considérant tout ce que les Illuminati ont planifié, et en tenant compte du fait que Satan aime que
ses héros aient une image publique positive,  il  semble acquis  que l'Antichrist  sera un homme extrêmement  doué dans
beaucoup de domaines. Le développement intellectuel n'est pas considéré comme une chose importante pour Dieu, alors que
l'intellect a toujours été le domaine de prédilection de Satan. 

(6) Daniel 8 :23. 
(7) Les Ecritures, comme les doctrines répandues dans le satanisme, nous laissent entendre que l'Antichrist sera directement

engendré par Satan, et animé par la puissance directe de Satan. Luc 22 :3 nous dit que Satan lui-même est entré en Judas. A
combien plus forte raison Satan pénètrera directement dans l'Antichrist pour le contrôler complètement ! 

(8) L'Ecriture nous montre que Satan aime employer les bonnes choses, ainsi que la Parole de Dieu elle-même, pour atteindre
ses objectifs. 

(9) Les Illuminati croient qu'ils descendent en partie des Hétiens, ou Hittites. 
(10) Irénée, l'un des Pères de l'Eglise, disait que les Ecritures semblaient indiquer que l'Antichrist sortirait de la tribu de Dan. Les

commentaires rabbiniques de Genèse 49 :14-17 confirment ce point de vue. Ils déclarent que les ténèbres qui viendront sur la
terre sortiront de la tribu de Dan. D'autres chercheurs que moi ont découvert que les descendants de la tribu de Dan jouent un
grand rôle chez les Illuminati. 

(11) Esaïe 10 : 5, 12. 
(12) Jeane Dixon  a prophétisé  que l'Antichrist  descendrait  de  Pharaon.  Les Illuminati  ont  prévu de  faire  une cérémonie de

couronnement fin 1999 dans la Grande Pyramide. Il est tout à fait possible que l'Antichrist puisse descendre de Pharaon. Tout
au moins, le Malin est capable de fabriquer des fausses preuves pour persuader le monde. 

(13) Les Illuminati disent déjà cela du Seigneur Maitreya. 
(14) La parole de Dieu nous montre qu'il sera accepté par les Juifs, et reconnu comme le Messie annoncé par l'Ancien Testament.

Pour être accepté par les Juifs, l'Antichrist doit donc correspondre à certains critères bibliques précis. 
(15) Dans le Livre de l'Apocalypse. 
(16) Matthieu 24 :15. 
(17) Les Illuminati se sont toujours efforcés de garder très secrète l'identité de l'Antichrist. Voir Actes 1 :7 et Matthieu 24 :36. 
(18) Il  faut  que le fils de la perdition soit  manifesté (2 Thessaloniciens 2 :3-4), avec puissance, et avec de grands signes et

prodiges mensongers (verset 9). 
(19) L'Antichrist  usurpera l'adoration réservée à Jésus-Christ  (Apoc.  13 :16 et  2 Thes.  2 :9).  Il  est  clair  que l'Antichrist  devra

présenter certaines caractéristiques exceptionnelles pour pouvoir se faire accepter comme Christ. Il sera une imitation du
véritable Christ. 

(20) Nous savons que l'Antichrist devra descendre d'une illustre lignée d'Illuminati.  Il appartiendra à l'élite de l'élite. Il y a des
raisons  spirituelles au  fait  que  Satan  ait  besoin,  pour  gouverner,  d'hommes et  de  femmes qui  appartiennent  à  de très
anciennes générations de satanistes.  Cela accroît  son emprise sur l'Antichrist,  et  augmente la puissance occulte  de ce
dernier. 

(21) Ceci résulte simplement du fait d'appartenir au royaume de Satan. 
(22) Ceci correspond au plan des Illuminati. L'auteur de cet article en a discuté en profondeur avec des survivants des Illuminati.
(23) C'est une tactique commune chez les responsables du satanisme. Il ne fait guère de doute que cette tactique sera aussi

employée par le "dictateur suprême", l'Antichrist. 
(24) Satan donne la mort spirituelle, tandis que Christ donne la vie. C'est l'un des thèmes de la Bible. 
(25) Apoc. 19 :20. Ceux qui accepteront la marque de la Bête seront jetés dans l'étang de feu. 
(26) Les portes de l'Enfer ne prévaudront pas contre l'Eglise. Il y aura la foi sur la terre. Mais ce sera comme aux jours de Noé  : la

foi sera rare. Divers passages de l'Ecriture nous montrent que Satan ne parviendra pas à faire complètement disparaître
l'Eglise de la surface de la terre. 

(27) Matthieu 24 :24. Il brisera la force du peuple saint (Daniel 12 :6-7). 
(28) Plusieurs passages de l'Ecriture indiquent qu'il y aura une apostasie à la fin des temps. Christ a demandé s'Il trouverait la foi

sur la terre à Son retour. Cette Eglise apostate sera Babylone la Grande, décrite dans Apoc. 17 et 18. Le monde entier
adorera  l'Antichrist.  Remarquez  le  grand  nombre  de  Chrétiens  engagés  dans  l'œcuménisme.  La  majorité  des  églises
participent  actuellement  à  des activités  œcuméniques,  même celles qui  appartiennent  à  des mouvements évangéliques
conservateurs. 

(29) Apoc. 12 :11 et 6 :10. 
(30) La Bible dit que l'Antichrist ne respectera aucune loi. Il hait les lois spirituelles de Dieu, et s'efforcera de détruire le sacrifice de

Christ en restaurant les sacrifices de sang. 
(31) Ceci  est  en  accord  avec  les  plans  des  Illuminati,  et  correspond  à  toutes  les  précédentes  manifestations  partielles  de

l'Antichrist. Hitler prêchait toujours la loi et l'ordre. Ce sont des thèmes communs dans le Nouvel Ordre Mondial. Satan a
toujours été un grand légaliste. 

(32) Il reniera le Père et le Fils (1 Jean 2 :22) et présentera au monde la fausse trinité décrite dans le Livre de l'Apocalypse (Apoc.
13 :1). 

(33) Voir Jean 16 :2. 
(34) Ceci  s'est  déjà  produit.  Les  rites  du  Temple  ont  déjà  été  restaurés,  et  des  sacrifices  de  sang  sont  même  pratiqués

secrètement sous l'esplanade du Temple. 
(35) L'Ecriture le suggère à plusieurs endroits. Il s'agit d'une ruse classique de Satan, et il serait étonnant qu'il n'y ait pas encore

recours. Le fait de participer aux actions de l'ennemi permet de comprendre son système de pensée. Cela correspond tout à
fait à la tactique de Satan. 

(36) Voir Luc 21 :24. Quand le temps des Gentils s'achèvera, Jérusalem sera restaurée comme le centre spirituel du monde. Voir
Daniel 11 :45-12 :1. 

(37) L'auteur est parvenu à cette conclusion après avoir étudié les plans des élites gouvernantes mondiales, dont les plans des
Nations Unies, ainsi que les activités et les déclarations de ceux qui dirigent le Nouvel Ordre Mondial. 

(38) L'auteur est parvenu à cette conclusion après avoir étudié les plans de l'élite gouvernante mondiale. 
(39) Ceci est une conclusion personnelle de l'auteur, qui tient compte de ce qui se passe déjà en secret. 
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(40) D'après les plans des Illuminati.  Les Juifs attendent  depuis  longtemps le  Messie,  leur  nouveau David,  qui  doit  entrer  à

Jérusalem par la Porte Dorée. Quand l'auteur se trouvait à Jérusalem, on lui a fait part de cette attente. 
(41) Daniel 11 :37. Les Illuminati encouragent l'homosexualité, parce qu'ils veulent que les gens acceptent l'homosexualité de

l'Antichrist. Ce verset de Daniel déclare que l'Antichrist "ne se souciera pas de l'amour de femmes". 
(42) Vois le livre "Be Wise As Serpents", chapitre 1.4. 
(43) Jean 2 :18 et 1 Jean 4 :3. 
(44) Deux anciens satanistes qui ne se connaissaient pas ont tous deux affirmé qu'un tout récent Vice-Président des Etats-Unis

était adonné à la consommation du sang de victimes sacrifiées. Les chefs Illuminati sont souvent adonnés à l'adrénalchrome
produite par la glande pituitaire des victimes sur le point d'être sacrifiées. J'en ai parlé ailleurs, dans diverses lettres de
nouvelles. 

(45) Matthieu 24 :4, 5, 11 ; 2 Thessaloniciens 2 :10-12. "Parce qu'ils n'ont pas reçu l'amour de la vérité…" 
(46) Daniel 11 :32. 
(47) Apoc. 13 :3, 4, 7, 8, 17. 
(48) Tout ce paragraphe provient des déclarations d'anciens rescapés des Illuminati, qui occupaient des positions importantes

dans l'environnement de l'Antichrist, et qui ont été "déprogrammés". 
(49) Cette information provient d'une demi-douzaine d'ancien Illuminati de haut niveau, qui sont en train d'être déprogrammés…

(Nous avons pu bénéficier des révélations de plus d'une douzaine d'anciens esclaves mentaux des Illuminati. Les auteurs ont
en  outre  interviewé  personnellement  des  dizaines  d'autres  anciens  Illuminati.  Nous  avons  conservé  des  notes  et  des
enregistrements de ces interviews).

A238 Que va-t-il se passer bientôt en Israël ?
Article de Henri Viaud-Murat.
Sachons dire aux Juifs la vérité avec amour !
Le sionisme chrétien est très puissant en ce moment aux Etats-Unis. De nombreux ministères chrétiens encouragent et
financent le retour des Juifs en Israël. Est-ce bien leur mission, et est-ce bien le moment de le faire ? La Parole de Dieu est
pourtant très claire sur ce qui va se passer en Israël à la fin des temps, et dans un proche avenir.

 Zacharie12-14
Parmi toutes les prophéties concernant Israël et la fin des temps, nous étudierons celle qui nous semble la plus claire et la plus
complète, telle qu'elle est exposée dans les chapitres 12 à 14 du prophète Zacharie. 
Ces trois chapitres constituent une seule prophétie, centrée sur les événements de la fin en Israël, sur le retour du Seigneur Jésus, et
sur l'instauration de Son Royaume millénaire. Les thèmes abordés par cette prophétie sont, dans l'ordre :

 Le rassemblement de toutes les nations pour attaquer Israël et faire le siège de Jérusalem.
 La bataille finale d'Harmaguédon.
 La révélation de Jésus-Christ comme le Messie d'Israël, tout d'abord à la "maison de David," puis à tout le "reste d'Israël"

rassemblé à Jérusalem. Christ est alors reconnu par Israël comme Celui qui avait été longtemps rejeté par le peuple élu, et
qui est bien "Celui qu'ils ont percé." Le Seigneur revient comme le glorieux libérateur d'Israël.

 La repentance de tout le reste d'Israël, à la suite de cette révélation de Jésus-Christ. C'est alors que s'accomplit la prophétie
de l'apôtre Paul, qui annonce que "tout Israël se convertira" au Seigneur Jésus.

 Une "source de purification et de délivrance" est ouverte pour Israël. Mais cette purification est accompagnée d'une grande
tribulation, la "tribulation ou la détresse de Jacob." Un nouvel holocauste frappe le peuple d'Israël.

 De grands bouleversements physiques se produisent en Israël et dans le monde.
 Le Royaume de Christ est établi sur la terre.

Reprenons le détail de cette prophétie. Le mieux est de reproduire le texte biblique, en faisant simplement quelques commentaires :

Zacharie 12
"Oracle, parole de l'Eternel sur Israël. Ainsi parle l'Eternel, qui a étendu les cieux et fondé la terre, et qui a formé l'esprit de l'homme au
dedans de lui : Voici, je ferai de Jérusalem une coupe d'étourdissement pour tous les peuples d'alentour, et aussi pour Juda dans le
siège de Jérusalem. En ce jour-là, je ferai de Jérusalem une pierre pesante pour tous les peuples ; tous ceux qui la soulèveront seront
meurtris ; et toutes les nations de la terre s'assembleront contre elle. En ce jour-là, dit l'Eternel, je frapperai d'étourdissement tous les
chevaux, et de délire ceux qui les monteront ; mais j'aurai les yeux ouverts sur la maison de Juda, quand je frapperai d'aveuglement
tous les chevaux des peuples. Les chefs de Juda diront en leur cœur : les habitants de Jérusalem sont notre force, par l'Eternel des
armées, leur Dieu. En ce jour-là, je ferai des chefs de Juda comme un foyer ardent parmi du bois, comme une torche enflammée parmi
des gerbes ; ils dévoreront à droite et à gauche tous les peuples d'alentour, et Jérusalem restera à sa place, à Jérusalem. L'Eternel
sauvera d'abord les tentes de Juda, afin que la gloire de la maison de David, la gloire des habitants de Jérusalem ne s'élève pas au-
dessus de Juda. En ce jour-là, l'Eternel protégera les habitants de Jérusalem, et le faible parmi eux sera dans ce jour comme David ; la
maison de David sera comme Dieu, comme l'ange de l'Eternel devant eux. En ce jour-là, je m'efforcerai de détruire toutes les nations
qui viendront contre Jérusalem" (versets 1 à 9).
Le Seigneur annonce un "jour" grand et terrible, où toutes les nations de la terre s'assembleront contre Israël et contre Jérusalem.
Mais Dieu veille sur Israël, et les ennemis n'auront pas le dernier mot, malgré les grandes souffrances que devra connaître le peuple
de Dieu.
Jérusalem a toujours été une "pierre pesante" pour tous les peuples. Le peuple Juif a toujours été l'objet de la haine violente de Satan,
qui a toujours cherché à le détruire. Il y serait parvenu, sans la protection constante du Dieu d'Israël, le Seigneur de la Terre et du Ciel. 
Dans les temps de la fin, quand tous les peuples s'assembleront contre Israël, on assistera, d'après cette prophétie, à un net retour du
peuple d'Israël vers son Dieu. Les habitants de Jérusalem, face à ce grand danger, s'appuieront sur leur Dieu. Les débuts de cette
guerre finale seront marqués par de grands succès militaires de l'armée d'Israël. 
C'est à ce moment-là, dans ce contexte de survie nationale, que le peuple d'Israël reconnaîtra Jésus-Christ comme son Messie. Dieu
répandra Son Esprit sur Son Peuple, un Esprit de grâce, de supplication et de repentance :
"Alors je répandrai sur la maison de David et sur les habitants de Jérusalem un esprit de grâce et de supplication, et ils tourneront les
regards vers moi, celui qu'ils ont percé. Ils pleureront sur lui comme on pleure sur un fils unique, Ils pleureront amèrement sur lui
comme on pleure sur un premier-né. En ce jour-là, le deuil sera grand à Jérusalem, comme le deuil d'Hadadrimmon dans la vallée de
Meguiddon. Le pays sera dans le deuil, chaque famille séparément : la famille de la maison de David séparément, et les femmes à
part ; la famille de la maison de Nathan séparément, et les femmes à part ; la famille de la maison de Lévi séparément, et les femmes
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à part ; la famille de Schimeï séparément, et les femmes à part ; toutes les autres familles, chaque famille séparément, et les femmes à
part" (versets 10-14).
Cette extraordinaire prophétie annonce que les yeux spirituels du peuple d'Israël vont alors s'ouvrir. Ils tourneront leurs regards vers
"Celui qu'ils ont percé," et pleureront sur Lui comme on pleure sur un "Fils Unique," comme on pleure sur un "Premier-Né" ! Jésus est
le Fils Unique du Dieu d'Israël, le Premier-Né de toute la création (Col. 1 : 15). Il est bien Celui qui a été percé pour nos iniquités, brisé
pour nos péchés, dont le précieux sang nous a rachetés, et dont les meurtrissures nous ont bénis !
Que jour glorieux, celui où tout le reste d'Israël tourne enfin ses regards vers son Messie, ce jour où Yeshoua Ha Maschiah est enfin
reconnu par Son peuple !
"Car je ne veux pas, frères, que vous ignoriez ce mystère, afin que vous ne vous regardiez point comme sages, c'est qu'une partie
d'Israël est tombée dans l'endurcissement, jusqu'à ce que la totalité des païens soit entrée. Et ainsi tout Israël sera sauvé, selon qu'il
est écrit : Le libérateur viendra de Sion, et il détournera de Jacob les impiétés ; et ce sera mon alliance avec eux, lorsque j'ôterai leurs
péchés" (Romains 11 : 25-27).
La prophétie de Zacharie précise bien que ce sera "chaque famille" d'Israël qui sera dans ce deuil de repentance. Ces familles sont
représentées par la famille de David, celle de Nathan, celle de Lévi, et celle de Schimeï. Ces familles symboliques représentent les
principaux chefs d'Israël, celle du Roi David, celle du Prophète Nathan, celle du sacrificateur Lévi, et celle de Schimeï, ancêtre de
Mardochée, le sauveur des Juifs du temps de la Reine Esther.

Zacharie 13
La suite de la prophétie annonce l'ouverture d'une "source" pour la purification du péché et de l'impureté. Cette "source" est, bien
entendu, celle du Seigneur Jésus et de l'Esprit de Dieu. La profonde repentance du peuple d'Israël ne pourra être suivie que par la
purification de tout Israël, par le sang de l'Agneau et la foi en Jésus.
"En ce jour-là, une source sera ouverte pour la maison de David et les habitants de Jérusalem, pour le péché et pour l'impureté"
(verset 1).
En même temps, la purification du peuple entraînera la honte de tous les faux prophètes, qui avaient tenu Israël dans l'ignorance et
l'incrédulité :
"En ce jour-là, dit l'Eternel des armées, j'exterminerai du pays les noms des idoles, afin qu'on ne s'en souvienne plus ; j'ôterai aussi du
pays les prophètes et l'esprit d'impureté. Si quelqu'un prophétise encore, son père et sa mère, qui l'ont engendré, lui diront : Tu ne
vivras pas, car tu dis des mensonges au nom de l'Eternel ! Et son père et sa mère, qui l'ont engendré, le transperceront quand il
prophétisera. En ce jour-là, les prophètes rougiront de leurs visions quand ils prophétiseront, et ils ne revêtiront plus un manteau de
poil pour mentir. Chacun d'eux dira : Je ne suis pas prophète, je suis laboureur, car on m'a acheté dès ma jeunesse. Et si on lui
demande : D'où viennent ces blessures que tu as aux mains ? Il répondra : C'est dans la maison de ceux qui m'aimaient que je les ai
reçues" (versets 3 à 6).
Le verset 6 ne peut s'appliquer au Seigneur Jésus, comme certains le prétendent à tort. Car il s'agit d'un faux prophète qui a été
"transpercé" ou blessé par ses propres parents, qui voulaient l'empêcher de dire des mensonges. Tous ces faux prophètes connaîtront
alors le temps de leur honte. Car le réveil d'Israël sera si grand que même les parents des faux prophètes s'élèveront contre leurs
propres enfants.
En revanche, Zacharie prophétise au sujet du vrai Berger d'Israël, le Messie. Il annonce que le vrai Messie sera frappé et que ses
brebis seront dispersées. Cette partie de la prophétie de Zacharie est déjà réalisée :
"Epée, lève-toi sur mon pasteur et sur l'homme qui est mon compagnon ! dit l'Eternel des armées. Frappe le pasteur, et que les brebis
se dispersent ! Et je tournerai ma main vers les faibles" (verset 7).
Le Seigneur Jésus S'est appliqué cette prophétie dans Matthieu 26 : 31-32 :
"Alors Jésus leur dit : Je serai pour vous tous, cette nuit, une occasion de chute ; car il est écrit : Je frapperai le berger, et les brebis du
troupeau seront dispersées. Mais, après que je serai ressuscité, je vous précèderai en Galilée."
Zacharie annonce que c'est Celui qui a été frappé à la croix qui va revenir en gloire à la fin des temps, après avoir été reconnu par Son
peuple.
Les deux derniers versets de Zacharie 13 annoncent que la repentance et la purification d'Israël seront accompagnées d'une grande
tribulation. Les premiers succès de l'armée d'Israël seront donc suivis d'une défaite, et d'un terrible et nouvel Holocauste :
"Dans tout le pays, dit l'Eternel, les deux tiers seront exterminés, périront, et l'autre tiers restera. Je mettrai ce tiers dans le feu, et je le
purifierai comme on purifie l'argent, je l'éprouverai comme on éprouve l'or. Il invoquera mon nom, et je l'exaucerai ; Je dirai : C'est mon
peuple ! Et il dira : L'Eternel est mon Dieu !" (versets 8-9).
Les deux tiers des Juifs seront exterminés ! Il s'agira des deux tiers qui seront présents "dans le pays" d'Israël à ce moment-là. Ce
massacre concernera des millions de Juifs.
Il est clair que cette tribulation finale viendra de l'Eternel : "Je mettrai ce tiers dans le feu, et je le purifierai…"
Ce n'est pas la volonté de Dieu de faire périr les deux tiers de Son peuple. Mais Il permettra cette épreuve purificatrice pour que ceux
qui survivront puissent se repentir et se tourner vers leur Dieu.
Certains prétendent que cette prophétie est déjà réalisée, et concerne l'Holocauste Nazi, au cours de la dernière guerre mondiale.
Mais il n'en est rien. Cet Holocauste n'a pas concerné les deux tiers des Juifs qui se trouvaient en Israël à cette époque. Par ailleurs,
les survivants de l'Holocauste Nazi ne se sont pas tous repentis. Beaucoup se sont même détournés du Dieu d'Israël, L'accusant de
ne pas être intervenu pour arrêter ces horreurs. Ceux qui ont survécu n'ont pas proclamé que "l'Eternel, le Dieu d'Israël, " était leur
Dieu. Nous savons tous que la majorité des Juifs aujourd'hui, notamment en Israël, ne sont pas consacrés à leur Dieu, et ne sont pas
revenus à la Parole de leur Dieu.

Zacharie 14
Ce chapitre récapitule l'ensemble de la prophétie, et rappelle l'ordre des événements de la fin :

Le rassemblement de toutes les nations, dirigées par l'Antichrist, pour attaquer et détruire Jérusalem 
"Voici, le jour de l'Eternel arrive, et tes dépouilles seront partagées au milieu de toi. Je rassemblerai toutes les nations pour qu'elles
attaquent Jérusalem ; la ville sera prise, les maisons seront pillées, et les femmes violées ; la moitié de la ville ira en captivité, mais le
reste du peuple ne sera pas exterminé de la ville" (versets 1 et 2)
Il est clair que les premiers succès d'Israël seront suivis par une grande détresse. La ville de Jérusalem sera prise et pillée, les femmes
seront violées. Le peuple d'Israël pensera alors que sa dernière heure est venue. Mais c'est alors que l'Eternel interviendra de manière
décisive.
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Le Seigneur Jésus revient physiquement sur la terre et met fin à la bataille d'Harmaguédon
"L'Eternel  paraîtra,  et  il  combattra ces nations, comme il  combat au jour de la bataille.  Ses pieds se poseront en ce jour sur la
montagne des oliviers, qui est vis-à-vis de Jérusalem, du côté de l'orient" (versets 3 et 4).
Ce même Jésus, dont les pieds avaient quitté ce même Mont des Oliviers deux mille ans auparavant, viendra reposer Ses pieds à cet
endroit précis ! Gloire à Dieu ! C'est ce que les anges avaient annoncé aux disciples qui L'avaient vu monter au ciel :
"Et comme ils avaient les regards fixés vers le ciel pendant qu'il s'en allait, voici, deux hommes vêtus de blanc leur apparurent, et
dirent : Hommes Galiléens, pourquoi vous arrêtez-vous à regarder au ciel ? Ce Jésus, qui a été enlevé au ciel du milieu de vous,
viendra de la même manière que vous l'avez vu allant au ciel" (Actes 1 : 10-11)

De grands bouleversements physiques se produiront en Israël
"La montagne des oliviers se fendra par le milieu, à l'orient et à l'occident, et il se formera une très grande vallée  : une moitié de la
montagne reculera vers le septentrion, et une moitié vers le midi. Vous fuirez alors dans la vallée de mes montagnes, car la vallée des
montagnes s'étendra jusqu'à Atzel ; vous fuirez comme vous avez fui devant le tremblement de terre, au temps d'Ozias, roi de Juda, et
l'Eternel, mon Dieu, viendra, et tous ses saints avec lui. En ce jour-là, il n'y aura point de lumière ; il y aura du froid et de la glace. Ce
sera un jour unique, connu de l'Eternel, et qui ne sera ni jour ni nuit ; mais vers le soir la lumière paraîtra. En ce jour-là, des eaux vives
sortiront de Jérusalem, et couleront moitié vers la mer orientale, moitié vers la mer occidentale ; il en sera ainsi été et hiver" 
(versets 4-8).
Au milieu de tous ces bouleversements, le Seigneur Jésus apparaîtra, et "tous Ses saints avec Lui." L'Eglise, qui a été préalablement
enlevée, reviendra sur la terre avec Son Seigneur, pour régner avec Lui pendant mille ans. Des eaux vives sortiront du trône de Dieu à
Jérusalem, et iront assainir la Mer Morte, symbole de la vie de résurrection qui est en Christ.

Etablissement du Royaume de Dieu sur la terre 
"L'Eternel sera roi de toute la terre ; en ce jour-là, l'Eternel sera le seul Eternel, et son nom sera le seul nom. Tout le pays deviendra
comme la plaine, de Guéba à Rimmon, au midi de Jérusalem ; et Jérusalem sera élevée et restera à sa place, depuis la porte de
Benjamin jusqu'au lieu de la première porte, jusqu'à la porte des angles, et depuis la tour de Hananeel jusqu'aux pressoirs du roi. On
habitera dans son sein, et il n'y aura plus d'interdit ; Jérusalem sera en sécurité. Voici la plaie dont l'Eternel frappera tous les peuples
qui auront combattu contre Jérusalem : leur chair tombera en pourriture tandis qu'ils seront sur leurs pieds, leurs yeux tomberont en
pourriture dans leurs orbites, et leur langue tombera en pourriture dans leur bouche. En ce jour-là, l'Eternel produira un grand trouble
parmi eux ; l'un saisira la main de l'autre, et ils lèveront la main les uns sur les autres. Juda combattra aussi dans Jérusalem, et l'on
amassera les richesses de toutes les nations d'alentour, l'or, l'argent, et des vêtements en très grand nombre. La plaie frappera de
même les chevaux, les mulets, les chameaux, les ânes, et toutes les bêtes qui seront dans ces camps : cette plaie sera semblable à
l'autre. Tous ceux qui resteront de toutes les nations venues contre Jérusalem monteront chaque année pour se prosterner devant le
roi, l'Eternel des armées, et pour célébrer la fête des tabernacles. S'il y a des familles de la terre qui ne montent pas à Jérusalem pour
se prosterner devant le roi, l'Eternel des armées, la pluie ne tombera pas sur elles. Si la famille d'Egypte ne monte pas, si elle ne vient
pas, la pluie ne tombera pas sur elle ; elle sera frappée de la plaie dont l'Eternel frappera les nations qui ne monteront pas pour
célébrer la fête des tabernacles. Ce sera le châtiment de l'Egypte, le châtiment de toutes les nations qui ne monteront pas pour
célébrer la fête des tabernacles. En ce jour-là, il sera écrit sur les clochettes des chevaux : Sainteté à L'Eternel ! Et les chaudières
dans la maison de l'Eternel seront comme les coupes devant l'autel. Toute chaudière à Jérusalem et dans Juda sera consacrée à
l'Eternel des armées ; tous ceux qui offriront des sacrifices viendront et s'en serviront pour cuire les viandes ; et il n'y aura plus de
marchands dans la maison de l'Eternel des armées, en ce jour-là" (versets 9-21).
Le Seigneur Jésus commencera Son règne millénaire avec Son Eglise.  Il  règnera "avec une verge de fer." La grande Fête des
Tabernacles sera le couronnement des événements de chaque année, et la terre entière viendra à Sion célébrer l'Eternel des Armées,
le Dieu d'Israël ! Ce sera le plein accomplissement de toutes les prophéties messianiques, et la restauration de toutes choses. Ce sera
le Grand Sabbat de la Terre, quand la terre entière sera remplie de la gloire de l'Eternel !

Qu'en est-il donc pour Israël en ce moment ?
Le temps de cette prophétie n'est pas encore accompli. Aujourd'hui, Israël est encore dans l'incrédulité et la rébellion, quoique toujours
aimé de Dieu. Si le Seigneur est bien en train de ramener les Juifs sur leur terre, ceux-ci ne sont pas encore retournés vers leur Dieu.
Ils ne se sont pas encore repentis d'avoir rejeté leur Messie. Au contraire, ils sont sur le point d'accepter le faux Messie, l'Antichrist, qui
viendra les séduire. Beaucoup de dirigeants actuels d'Israël sont complètement corrompus.
Les Juifs ne savent pas qu'un nouvel Holocauste se prépare, sur leur terre même d'Israël. Ce sera le dernier grand jugement de Dieu
sur Son peuple, jugement qui doit lui ouvrir les yeux et le faire retourner à Son Messie.
Dans ces conditions, il doit être parfaitement clair dans notre esprit que les Juifs qui retournent aujourd'hui en Israël y retournent pour y
subir un jugement !
Pouvons-nous, en tant que Chrétiens aimant Israël, encourager les Juifs à retourner maintenant en Israël, sachant que la plupart
d'entre eux vont y être massacrés à nouveau ? Pouvons-nous participer activement à ce mouvement de retour en Israël, le financer et
l'encourager ? Pour notre part, la réponse est nette et claire : "Certainement pas ! Ce n'est pas notre ministère de Chrétiens !"
Nous devrions plutôt  les mettre en garde contre ce qui  les attend, les pousser  à la repentance,  et  leur proclamer que seule la
reconnaissance de Yeshoua Ha Maschiah comme leur seul et véritable Messie peut leur permettre d'échapper à la catastrophe qui les
attend certainement.
Le seul message que nous devons être poussés à adresser aux Juifs aujourd'hui est un message de repentance et de foi dans le vrai
Messie d'Israël. Les temps sont courts, très courts, et il ne nous est plus permis de tergiverser ! Il ne nous est plus permis de nous
contenter de faire uniquement entendre aux Juifs un message d'amour et de consolation ! Il faut les prévenir, avec amour ! Il faut leur
dire la vérité, avec amour ! Il faut exercer notre ministère de sentinelle, si nous ne voulons pas que leur sang rejaillisse sur nos mains !
Dieu exigera des comptes, et nous demandera pourquoi nous n'avons pas clairement averti Son peuple d'Israël de ce qui les attend
bientôt !
Ouvrons les yeux, frères et sœurs Chrétiens, et cessons d'avoir envers Israël une attitude sentimentale et lâche ! Notre amour pour
Israël doit nous pousser à employer le langage de la vérité, du courage et de la fermeté ! Notre amour pour Israël doit nous pousser à
les évangéliser, en priorité parmi tous les peuples ! 
Que le Seigneur nous parle Lui-même et ouvre notre cœur à la vérité !
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Introduction
Qu'est-ce qui est aussi grave que la divination et la sorcellerie?

.1 Comment des démons peuvent s'infiltrer dans une église chrétienne et la contrôler.
Un certain nombre d'anciens sorciers convertis à Christ parcourent aujourd'hui le pays, en révélant que des satanistes et des sorciers
pratiquants sont en train d'infiltrer l'Eglise, surtout les églises charismatiques. Certains de ces anciens sorciers ont même écrit des
livres pour révéler l'existence d'un complot diabolique visant à faire infiltrer les églises chrétiennes par des agents de Satan qui se font
passer pour des Chrétiens super spirituels. Leur objectif est de séduire et de détruire les pasteurs, et de conduire des multitudes de
Chrétiens naïfs dans l'occultisme et la sorcellerie.
Ils disent aussi que beaucoup de ces agents de Satan sont déjà solidement établis dans de nombreuses églises, contrôlant le pasteur
et l'assemblée, provoquant une grande confusion, des divorces et toutes sortes de pratiques mauvaises, et semant même la mort.
Nous avons reçu de nombreuses lettres de Chrétiens qui nous disent que leur pasteur doit se trouver sous une influence démoniaque.
Je crois que beaucoup de ces lettres sont tout à fait légitimes et fondées.
Chers saints de Dieu, ne permettons pas que la puissance du diable soit exaltée dans la maison de Dieu ! La puissance du Malin est
limitée, et il ne peut en aucun cas passer au travers du mur de feu du Saint-Esprit ! Quand Jésus envoya Ses disciples avec la
puissance de guérir les malades et de ressusciter les morts, ils revinrent et Lui dirent avec joie : "Seigneur, les démons mêmes nous
sont soumis en ton nom !" (Luc 10 :17).
Les seuls pasteurs qui peuvent tomber complètement sous le contrôle d'un sorcier ou d'une sorcière sont ceux qui vivent secrètement
dans le péché, sans s'en repentir, ceux qui sont motivés par la convoitise ou le désir de la réussite, ou qui ont renié le Seigneur, par
incrédulité ou négligence     ! Mais un homme de Dieu qui est parvenu à mettre à mort les œuvres de la chair dans sa vie, et qui sait
manier l'épée de l'Esprit, reconnaîtra aussitôt l'ennemi. Il discernera tous les pièges et saura résister au Malin, comme Paul le fit à
Philippes avec la femme possédée d'un esprit de divination.
Voici ce qui s'était passé : une jeune esclave possédée par le Malin, c'est-à-dire qui pratiquait la sorcellerie et qui avait un esprit de
divination, a cherché à infiltrer le ministère de Paul ! Elle suivait Paul et ses compagnons, en criant : "Ces hommes sont les serviteurs
du Dieu Très-Haut, et ils vous annoncent la voie du salut !" (Actes 16 :17).
Mais l'esprit de Paul fut troublé. Il discerna que cette jeune fille n'était pas convertie, et qu'elle n'avait aucun droit de toucher aux
choses sacrées. Il comprit qu'il y avait là un piège. Il se tourna donc vers cette jeune fille, et s'adressa à l'esprit mauvais qui se trouvait
en elle : "Je t'ordonne, au nom de Jésus-Christ, de sortir d'elle. Et il sortit à l'heure même" (verset 18).
Paul n'avait aucune crainte des puissances démoniaques. Il était conduit par le Saint-Esprit et rempli de la Parole de Dieu. Mais la
Bible nous parle aussi d'un groupe de prétendus serviteurs de Dieu, qui furent littéralement attaqués, et terrassés, par un démon. Il
s'agit des sept fils de Scéva. Un jour qu'ils s'efforçaient de chasser un démon d'un homme, en employant le nom de Jésus, l'esprit
méchant se jeta sur eux, déchira leurs vêtements, et les fit fuir dans la rue, paniqués. Tout cela, parce qu'ils ne connaissaient pas
Jésus. Ils n'étaient pas remplis de Christ !

.2 Ceux qui marchent dans la sainteté résistent au diable.
Les ministres de l'Evangile qui tombent profondément dans le péché ne peuvent pas prétendre que c'est parce qu'un démon a "sauté"
un jour sur eux, ou parce qu'ils ont été séduits par une sorcière. Ils ont été entraînés par leurs propres convoitises et par les mauvais
désirs de leur chair ! Ils ont quitté le lieu Très-Saint et ont commencé à parcourir le territoire du Malin !
Aucune assemblée qui marche dans la sainteté et dans la crainte de Dieu ne peut être séduite, ni contrôlée par un agent de Satan ou
un démon. Seules les églises qui ne recherchent que leur plaisir, et qui ont rejeté la Bible et la sainteté, sont ouvertes à Satan, qui peut
alors les infiltrer.
Partout où la Parole de Dieu est honorée, partout où les Chrétiens se séparent du péché et du monde, partout où l'on rencontre une
vraie repentance et une vraie obéissance au Saint-Esprit, le Seigneur Jésus manifestera toujours Sa présence !
Une assemblée qui baigne dans la présence de Jésus n'aura jamais besoin de hurler des ordres aux puissances des ténèbres. La
simple présence de Jésus fera fuir tout ce qui est du Malin ! Satan et ses hordes de démons ne peuvent absolument pas tenir dans la
présence manifestée de Jésus ! Le bon moyen de résister au diable, c'est d'être rempli de Jésus, en vivant dans Sa présence et dans
la louange qui Lui est due     !
Est-il donc possible que des églises et des pasteurs tombent aujourd'hui sous le contrôle de sorciers et de démons     ? Oui, absolument     !
Je connais une grande église pentecôtiste qui était entièrement contrôlée par Satan. Le pasteur avait un esprit rempli de convoitise et
de méchanceté. Il  commettait  constamment l'adultère,  et sa femme en fit  bientôt  autant. Le pasteur et sa femme commencèrent
ensuite à introduire dans l'église une pratique qu'ils appelèrent "connexion". Ils en firent toute une doctrine.
Ils introduisirent la danse dans leur église. Le pasteur demandait aux gens de plonger leur regard dans les yeux de leur partenaire,
jusqu'à ce que le "Saint-Esprit établisse une connexion". Le pasteur, les anciens et les diacres s'impliquèrent tous dans cette pratique.
Ils commencèrent à échanger leurs femmes et à commettre l'adultère.
Tout  devint  très  vite  chaotique.  Les  divorces  se  multiplièrent.  Les  membres  de  l'église  commencèrent  à  avoir  des  dépressions
nerveuses. Le fils du pasteur se suicida. Sa fille divorça et partit avec un autre homme. D'autres suicides se produisirent. Une jeune
maman fut tellement désespérée, quand son mari la quitta, qu'elle noya leur bébé dans la baignoire, afin que "l'âme du bébé soit en
sécurité avec Jésus !"
Cette église a été complètement détruite. Aujourd'hui, elle est empêtrée dans de nombreux procès, tout cela, à cause de la convoitise
débridée d'un pasteur rétrograde ! Un seul homme, rempli de Saran, a ouvert tout son troupeau aux puissances démoniaques !
Bien-aimés, faites bien attention, ne mettez pas les pieds dans n'importe quelle église     ! Veillez à garder un plein discernement     ! Car si
un pasteur s'ouvre lui-même à Satan, il pourrait aussi ouvrir votre cœur à des puissances démoniaques.
Pourtant, mon message concerne une sorte de sorcellerie qui est encore plus dangereuse, et beaucoup plus subtile.
Cette malédiction n'est pas apportée dans l'église par des mauvais bergers ou des sorciers, mais par des multitudes de Chrétiens qui
ne savent pas qu'ils sont sous l'influence d'un certain type de sorcellerie. C'est ce type de sorcellerie que je veux dénoncer ici, même
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dans notre église de Times Square, car elle peut être présente dans toutes les églises de l'Amérique. En fait, elle est présente dans
toutes les églises du monde. Même si c'est simplement de manière à peine perceptible, elle est bien présente.
Vous vous posez peut-être cette question :  "Comment est-il  possible que le diable séduise les élus de Dieu ? De plus,  par une
séduction  de nature occulte ?"  Non !  Il  ne s'agit  pas d'une séduction  de nature occulte.  Ce serait  trop grossier.  Nous pourrions
facilement  discerner  les ruses de Satan  dans ce domaine.  L'ennemi  vient  à  nous sous  un autre déguisement.  Son attaque est
tellement subtile que bien peu de Chrétiens s'en aperçoivent.

.3 "Car la désobéissance est aussi coupable que la divination" (1 Samuel 15     :23)
Quand le Seigneur m'a montré le genre de sorcellerie qui était présente aujourd'hui dans l'Eglise, cela secoua toute mon âme. Cette
sorcellerie nous est révélée dans 1 Samuel 15 :22-23 : "Voici, l'obéissance vaut mieux que les sacrifices, et l'observation de sa parole
vaut mieux que la graisse des béliers. Car la désobéissance est aussi coupable que la divination, et la résistance ne l'est pas moins
que l'idolâtrie".
La Bible nous décrit ici un genre de sorcellerie bien plus dangereuse encore que la pratique de l'occultisme. Cette sorcellerie contrôle
bien plus de pasteurs et d'assemblées que tout autre forme d'influence démoniaque. Il s'agit de la rébellion contre la Parole de Dieu     !
Ne dites pas trop vite : "Merci Seigneur, cela ne peut pas me concerner ! Je ne suis pas rebelle contre la Parole de Dieu. J'aime la
Parole. Je marche dans l'obéissance !"
C'est aussi ce que je croyais. Mais Dieu m'a convaincu du grand danger qu'il y avait de tomber sous la malédiction de la sorcellerie ! Il
m'a montré comment était cette semence dès le commencement, et ce qui s'est passé dès le Jardin d'Eden ! Nous avons tous reçu la
semence de ce péché. En fait, sans le savoir, vous pouvez vous trouver sous l'influence de cette malédiction.
Jésus a donné une parabole qui dénonce cette sorcellerie. J'avais lu de nombreuses fois la parabole des méchants vignerons. J'en
avais fait un sujet de prière. Mais ce n'est que maintenant que j'ai pu discerner dans cette parabole le péché de sorcellerie que Jésus y
révèle.
"Ecoutez une autre parabole. Il y avait un homme, maître de maison, qui planta une vigne. Il l'entoura d'une haie, y creusa un pressoir,
et bâtit une tour ; puis il l'afferma à des vignerons, et quitta le pays. Lorsque le temps de la récolte fut arrivé, il envoya ses serviteurs
vers les vignerons, pour recevoir le produit de sa vigne. Les vignerons, s'étant saisis de ses serviteurs, battirent l'un, tuèrent l'autre, et
lapidèrent le troisième. Il envoya encore d'autres serviteurs, en plus grand nombre que les premiers ; et les vignerons les traitèrent de
la même manière. Enfin, il envoya vers eux son fils, en disant : Ils auront du respect pour mon fils. Mais, quand les vignerons virent le
fils, ils dirent entre eux : Voici l'héritier ; venez, tuons-le, et emparons-nous de son héritage. Et ils se saisirent de lui, le jetèrent hors de
la vigne, et le tuèrent. Maintenant, lorsque le maître de la vigne viendra, que fera-t-il à ces vignerons ? Ils lui répondirent : Il fera périr
misérablement ces misérables, et il affermera la vigne à d'autres vignerons, qui lui en donneront le produit au temps de la récolte"
(Matthieu 21 :33-41).
Cette parabole nous raconte comment les Juifs ont rejeté l'appel de Dieu, et comment ils seront écartés pour que les Gentils prennent
leur place en tant que vignerons. Mais elle est bien plus que cela. Elle nous parle de la grande bataille surnaturelle qui est en train
d'être menée à propos de l'héritage céleste. La puissance de Jésus-Christ est en train de combattre la puissance de Satan. L'enjeu de
cette bataille est le salut des âmes, et la soumission de toute l'humanité à l'une ou l'autre de ces puissances. Il s'agit de savoir qui va
régner dans les cœurs des élus de Dieu ! Bien-aimés, laissez-moi vous dire que vous ne pouvez être que sous la puissance de Jésus-
Christ ou sous l'influence de Satan     !
Voyez-vous, cette parabole nous montre comment le peuple de Dieu peut être littéralement ensorcelé par le diable, pour finir par être
complètement possédé par l'esprit de l'Antichrist. Christ nous parle ici d'une forme extrêmement puissante de sorcellerie     : la rébellion
contre la vérité     !
Voici la clef de cette parabole : "Voici l'héritier ; venez, tuons-le, et emparons-nous de son héritage" (verset 38). C'est le diable lui-
même qui dit cela ! "Créons une rébellion contre le Fils ! Crucifions-Le ! Nous prendrons le pouvoir !"
Il est vrai que quand les Pharisiens entendirent cette parabole, ils "comprirent que c'était d'eux que Jésus parlait" (verset 45). Mais
Jésus parle aussi à Son Eglise ! Dans Hébreux 6 :5, il est parlé de ceux qui ont "goûté la bonne parole de Dieu et les puissances du
siècle à venir". Mais ils se sont rebellés contre la bonne Parole qu'ils ont entendue. En conséquence, "ils crucifient pour leur part le Fils
de Dieu et l'exposent à l'ignominie" (verset 6).
Qui sont ceux qui crucifient à nouveau Jésus-Christ,  et qui L'exposent à l'ignominie devant le monde entier     ? Les sorciers     ? Les
satanistes     ? Les homosexuels     ? Les meurtriers     ? Non     !
Ce sont ceux qui ont entendu, goûté et eu part à la Parole de Dieu, mais qui ont permis à un esprit de rébellion de prendre racine en
eux     ! Satan a pu ainsi pénétrer en eux, et ils ont fini par être possédés, et par crucifier à nouveau Christ     !
Je parle aux Chrétiens ! Je vous dis, par l'autorité de la Parole de Dieu, que tant que vous garderez en vous cet esprit de rébellion, il
sera impossible à Dieu de vous réveiller et de vous renouveler ! "Car il est impossible que ceux qui ont été une fois éclairés, qui ont
goûté le don céleste, qui ont eu part au Saint-Esprit, …, et qui sont tombés, soient encore renouvelés et amenés à la repentance,
puisqu'ils crucifient pour leur part le Fils de Dieu et l'exposent à l'ignominie" (versets 4, 6).
Je crois que cela signifie que la repentance n'a plus aucun effet dans la vie de ceux qui sont en rébellion contre la Parole de Dieu     !
Regardons d'un peu plus près cette forme de sorcellerie dans l'Eglise.

.4 La sorcellerie de la rébellion commence par une petite racine d'amertume
Je veux vous parler du fait d'être empoisonné par un "fiel amer". C'est Pierre qui utilise cette expression quand il reprend sévèrement
Simon le Magicien, un nouveau converti qui lui avait offert de l'argent en échange de la puissance du Saint-Esprit, lorsqu'il imposerait
les mains sur les gens pour qu'ils reçoivent le baptême de l'Esprit et des miracles.
"Lorsque Simon vit que le Saint-Esprit était donné par l'imposition des mains des apôtres, il leur offrit de l'argent, en disant  : Accordez-
moi aussi ce pouvoir, afin que celui à qui j'imposerai les mains reçoive le Saint-Esprit. Mais Pierre lui dit  : Que ton argent périsse avec
toi, puisque tu as cru que le don de Dieu s'acquérait à prix d'argent ! Il n'y a pour toi ni part ni lot dans cette affaire, car ton cœur n'est
pas droit devant Dieu. Repens-toi donc de ta méchanceté, et prie le Seigneur pour que la pensée de ton cœur te soit pardonnée, s'il
est possible ; car je vois que tu es dans un fiel amer et dans les liens de l'iniquité" (Actes 8 :18-23).
Le "fiel amer" désigne la convoitise et l'envie. Ce sont des poisons dangereux. Simon en était infecté     ! Je crois qu'il aimait aussi aider
les gens, ce qui lui permettait de dissimuler sa condition réelle. Le verset 13 dit qu'il crut "et, après avoir été baptisé, il ne quittait plus
Philippe, et il voyait avec étonnement les miracles et les grands prodiges qui s'opéraient".
Mais il y avait quelque chose de mortel au fond du cœur de Simon. Il se disait : "Moi aussi, je puis faire cela ! Moi aussi, je suis doué !
Je me préoccupe de ceux qui sont dans le besoin ! Donnez-moi ma chance !"
Simon avait dans son cœur un mélange dangereux. Il y avait le désir d'être utilisé par Dieu, mais aussi le désir de se mettre en avant     !
Il voulait sincèrement que Dieu l'utilise, mais il avait aussi le besoin d'être reconnu. Il voulait la puissance et un poste en vue, sans an
payer le juste prix     ! Il voulait passer par un raccourci     !
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Il en est de même aujourd'hui dans l'œuvre de Dieu. Il y en beaucoup qui essayent de prendre des raccourcis pour atteindre une
position de puissance, dans laquelle ils vont vraiment être utiles. Nous offrons nos talents et nos capacités à Dieu. Mais si nous avons
les talents sans avoir le cœur d'un serviteur, Dieu ne pourra pas nous utiliser !
Dans sa troisième épître, Jean nous parle d'un homme appelé Diothèphe, "qui aime à être le premier parmi eux, et ne nous reçoit
point" (3 Jean 9). Quand les choses n'allaient pas comme il le voulait, il commençait à "débiter des niaiseries" à l'encontre des frères,
avec des intentions mauvaises.
Un tel homme cherche des histoires pour des choses sans importance. Diothèphe s'était senti offensé par le message de l'apôtre
Jean, et il avait commencé à le calomnier. Sa vanité et son orgueil avaient été blessés. Il s'est mis donc à raconter qu'il avait été blessé
par d'autres serviteurs de Dieu. Il avait troublé la paix qui régnait entre les frères, et gagné beaucoup d'entre eux à sa cause.
Il ne s'agissait pas d'un péché grossier. Il ne s'agissait pas d'erreurs doctrinales. Il s'agissait simplement du péché d'impatience     ! Il ne
pouvait pas attendre que Dieu fasse Son œuvre. Il voulait la prééminence. Et il est probable qu'il avait des accents très sincères     !

.5 Un esprit blessé est un terrain fertile pour une racine d'amertume     !
"Mais l'esprit abattu, qui le relèvera ?" (Prov. 18 :14). Comment les Israélites du temps d'Esaïe ont-ils pu chuter et s'éloigner de Dieu à
ce point, et devenir aussi déprimés en aussi peu de temps ? Esaïe l'explique : "De la plante du pied jusqu'à la tête, rien n'est en bon
état : ce ne sont que blessures, contusions et plaies vives, qui n'ont été ni pansées, ni bandées, ni adoucies par l'huile" (Esaïe 1 :6).
Le prophète avertit  ensuite  ce peuple de Dieu couvert  de blessures,  de contusions et  de plaies vives.  Il  leur  dit  que tant  qu'ils
continueront à saigner, et que le sang sera sur leurs mains, Dieu ne pourra pas les entendre : "Quand vous étendez vos mains, je
détourne de vous mes yeux ; quand vous multipliez les prières, je n'écoute pas : vos mains sont pleines de sang" (verset 15).
De quel sang le Seigneur parle-t-Il là     ? De votre propre sang     ! Ce sang provient des blessures de votre propre cœur     ! Vous avez
besoin de guérison     ! Vous avez besoin que vos blessures soient adoucies et soignées par l'huile du Saint-Esprit     !
Pourtant, beaucoup d'entre vous ne courent pas vers le Maître pour qu'Il vous guérisse. Vous ne comprenez pas que Satan essaye de
vous entraîner dans la rébellion et la sorcellerie. Voyez-vous, Dieu n'écoutera pas une voix qui crie à Lui, mais qui n'accepte pas Sa
délivrance     !
Permettez-moi de vous montrer à quel point la rébellion est dangereuse, et pourquoi Dieu l'assimile à de la sorcellerie. Les vignerons
de la parabole étaient des enfants de Dieu. Ils étaient  engagés dans un travail  pour le Seigneur, dans Sa vigne. Les Pharisiens
payaient la dîme sur chaque feuille de menthe, aimaient leurs enfants, parcouraient le monde entier pour faire un seul converti, et
passaient fidèlement tous les sabbats à étudier la Loi. Comment ont-ils pu devenir des êtres aussi méchants ? Comment ces vignerons
ont-ils fini par tuer, voler et crucifier ?
Ils sont devenus enragés ! Ils avaient des pensées de meurtre dans leur cœur. Cela ne vient pas de la chair, c'est démoniaque ! Ils ont
lapidé les messagers de la Loi ! Ils savaient ce qui était exigé d'eux. Mais dès qu'ils se sont rebellés contre Dieu, l'amertume prit racine
dans leur cœur.
Bien-aimés, l'amertume aveugle     ! Vous perdez votre vision spirituelle en proportion de l'amertume qui se trouve en vous. Plus vous
avez de l'amertume, et plus votre aveuglement grandit. Laissez croître une racine d'amertume, et elle va devenir une vraie gangrène.
Si vous laissez le mal s'étendre, votre âme en sera complètement empoisonnée, et vous finirez comme ces Pharisiens violents, qui
étaient tellement aveugles qu'ils ont crucifié le Fils de Dieu     !
Si vous continuez à garder ce fiel amer, vous finirez par vous associer à d'autres âmes remplies d'amertume, et vous répandrez des
calomnies. Vous finirez par jeter des pierres contre les saints serviteurs de Dieu, tout en jouant le rôle d'un pauvre martyr incompris.
Vous ne fréquenterez plus que des réunions où vous pourrez partager votre amertume et votre rébellion avec d'autres comme vous     !
Si vous continuez à garder ce fiel amer, vous ouvrirez votre cœur et votre âme à la possession démoniaque     ! Vous abandonnerez
complètement votre langue au diable     ! Elle deviendra comme la lance qui a percé le côté de Christ     ! Vous Le crucifierez et vous Le
livrerez publiquement à l'ignominie, en présence de tous ceux qui vous connaissent. Vous fermerez la bouche des prédicateurs et des
prophètes     !
Mais l'œuvre de Dieu se poursuivra, avec d'autres vignerons prêts à obéir. Dieu vous dira ce que Pierre a dit à Simon le Magicien : "Il
n'y a pour toi ni part ni lot dans cette affaire, car ton cœur n'est pas droit devant Dieu" (Actes 8 :21).
Est-ce qu'un membre de la Maison de Dieu vous a blessé     ? Gardez-vous une racine d'amertume dans votre cœur     ? Je vous en
supplie, courez voir Celui qui guérit toutes les blessures, et demandez-Lui de l'arracher avec toutes ses racines     !
"Que toute amertume, toute animosité, toute colère, toute clameur, toute calomnie, et toute espèce de méchanceté, disparaissent du
milieu de vous" (Ephésien 4 :31). Arrêtez ! Maintenant !

.6 La sorcellerie de la rébellion aboutit à un rejet du Fils
"Enfin, il envoya vers eux son fils, en disant : Ils auront du respect pour mon fils" (Matthieu 21 :37).
L'application immédiate de cette parabole concernait les Pharisiens et les chefs religieux, auxquels Jésus S'adressait. Ils avaient fermé
leurs oreilles aux prophètes et aux sentinelles que Dieu leur avait envoyés si souvent. "C'est pourquoi, voici,  je vous envoie des
prophètes, des sages et des scribes. Vous tuerez et crucifierez les uns, vous battrez de verges les autres dans vos synagogues, et
vous les persécuterez de ville en ville" (Matthieu 23 :34).
Jésus racontait cette parabole pour révéler le plan de Satan. Il S'efforçait de montrer aux Pharisiens que c'était un complot satanique
qui inspirait leur manque de respect envers Lui : "Pourquoi ne comprenez-vous pas mon langage ? Parce que vous ne pouvez écouter
ma parole. Vous avez pour père le diable, et vous voulez accomplir les désirs de votre père. Il a été meurtrier dès le commencement,
et il ne se tient pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il profère le mensonge, il parle de son propre fonds ; car
il est menteur et le père du mensonge. Et moi, parce que je dis la vérité, vous ne me croyez pas" (Jean 8 :43-45).
En fait, voici ce que Jésus voulait leur dire     : "Vous êtes devenus amers et rebelles     ! Vous avez ouvert votre âme au diable. Il vous a
couvert de blessures, de contusions et de plaies purulentes. Et maintenant, vous êtes remplis d'un esprit de mort. La violence est dans
votre cœur. Vous ne pouvez plus entendre une seule des paroles que je vous dis. Aucun prophète ne peut plus vous toucher, aucune
sentinelle     ! Même Moi, je ne peux plus vous toucher. Vous êtes en train de livrer Mon héritage à Satan     ! Vous deviez être Mon peuple,
mais vous le n'avez pas voulu. Vous vous êtes vendus à l'ennemi. Vous avez méprisé Mon autorité     !"
Ces vignerons n'avaient plus aucun respect pour Lui. Ils se sont rebellés contre Lui et L'ont tué. Mais Satan n'a pas réussi à prendre
l'héritage ! Christ est ressuscité, et Il a donné l'héritage à d'autres.
Quand vous considérez ces Pharisiens, vous devez vous étonner de leur attitude, et vous vous posez certaines questions : "Pourquoi
avaient-ils un tel mépris du Seigneur ? Pourquoi un tel manque de respect ? Pourquoi n'ont-ils pas pu entendre et comprendre Ses
paroles ? Pourquoi un tel aveuglement ?"
Aujourd'hui, dans la Maison de Dieu, il y en beaucoup qui souffrent d'un aveuglement encore plus grand ! Le Saint-Esprit vient à nous,
désirant nous montrer la signification de tout ce que Jésus nous a dit. C'est Lui qui nous convainc de nos péchés. Nous avons été
transportés hors des ténèbres et introduits dans Sa lumière. Pourquoi donc y a-t-il tant de membres de Son Eglise qui se trouvent sous
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cette malédiction de la sorcellerie, et qui passent encore leur temps à calomnier, à déverser leur amertume, et à garder leurs blessures
ouvertes ? Pourquoi s'accrochent-ils toujours à leur esprit de rébellion ?
Certains sont déjà allés trop loin, comme ces Pharisiens : "Il fera périr misérablement ces misérables" (Matthieu 21 :41). D'autres sont
en train de tomber toujours plus profondément dans les pièges du Malin, et seul un éclair venant du Ciel peut encore les réveiller au
danger qu'ils courent !
Vous ne pouvez pas vous permettre de continuer à vivre avec des racines d'amertume. Vous ne pouvez pas continuer à être animés
par l'envie et la jalousie. Vous ne pouvez pas continuer à garder vos blessures et à en accuser les autres. Vous ne pouvez pas
continuer à mépriser ainsi le Seigneur, à moins que vous ayez perdu tout respect pour Jésus     !
Jésus Se tient à la porte de votre cœur en ce moment même. Il vous dit : "C'est le Père qui M'a envoyé. Montre-Moi le fruit de ta vie !
Montre-Moi ton obéissance ! Tu as été planté dans une bonne terre. Tu as eu du temps pour grandir. Que M'apportes-tu comme
récolte ?"
Montrer du respect pour Jésus n'est pas simplement une question de sentiments, ni de paroles. Respecter le Seigneur signifie obéir à
ce qu'Il a dit     ! Cela signifie obéir à Sa Parole, renoncer à tout ce qui vous a blessé, et vous placer entièrement entre Ses mains.
Si vous mettez de côté ce message, en préférant garder vos blessures, si vous préférez vous accrocher à votre rancune et trouver des
excuses  à  votre  amertume,  non  seulement  vous  manquez  de  respect  pour  Christ,  mais  vous  Le  livrez  aussi  publiquement  à
l'ignominie, et vous Le crucifiez à nouveau.

.7 Il y a de l'espoir pour les rebelles.
Bien-aimés, je n'aurais pas pu vous donner ce message si Dieu ne m'avait pas aussi donné une parole d'encouragement pour tous
ceux qui désirent ardemment être délivrés de leur rébellion. Nous trouvons cette parole dans le Psaume 107 :9-14 :
"Car il a satisfait l'âme altérée, Il a comblé de biens l'âme affamée. Ceux qui avaient pour demeure les ténèbres et l'ombre de la mort
vivaient captifs dans la misère et dans les chaînes, parce qu'ils s'étaient révoltés contre les paroles de Dieu, parce qu'ils avaient
méprisé le conseil du Très-Haut. Il humilia leur cœur par la souffrance ; ils succombèrent, et personne ne les secourut. Dans leur
détresse, ils crièrent à l'Eternel, et il les délivra de leurs angoisses ; Il les fit sortir des ténèbres et de l'ombre de la mort, et il rompit
leurs liens".
Avez-vous succombé sous le poids de votre rébellion et de votre amertume     ? Criez au Seigneur pour qu'Il vous envoie Sa délivrance
divine     ! Permettez-Lui de briser ces chaînes démoniaques qui enserrent votre cœur, et laissez-Le vous faire sortir des ténèbres de la
mort, pour pénétrer dans Sa merveilleuse lumière     !
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A241 Le Vatican et Jérusalem

Article écrit par le journaliste israélien Barry Chamish.
L'original de cet article peut être consulté en anglais à l'adresse suivante :http://us.altnews.com.au/article.php?sid=5225
Reproduction de la traduction française autorisée, pourvu qu’elle soit intégrale, et que les sources soient indiquées. Article publié
originellement le 8 août 2003.

Barry Chamish révèle au public Israélien le plan secret du Vatican concernant la Vieille Ville de Jérusalem.
Comment le Vatican considère-t-il la légitimité de Jérusalem en tant que "capitale éternelle" d'Israël, comme le prétend le
gouvernement israélien ?
Les Israéliens ne se sont probablement jamais beaucoup souciés de savoir quelle était la théologie de l'Eglise Catholique Romaine ou
du Vatican, concernant les "derniers jours". Les Juifs eux-mêmes ne se préoccupent pas trop de savoir ce qui va se passer quand
viendra le moment de "Gog et Magog". Les Juifs n'ont absolument rien à voir avec le "monde futur", mais ils sont fermement enracinés
dans le concret et le présent. En cela, ils font bien.
Toutefois, ce qui est important, ce n'est pas ce que pensent les Juifs. Ce qui est important, c'est ce que le Vatican croit, et pourquoi il le
croit. Le Judaïsme, comme la pensée Juive moderne, ne cherchent pas à connaître les fondements du Catholicisme, et ne cherchent
même pas à analyser les raisons profondes qui motivent les "prétentions théologiques" des Catholiques.
Au lieu de prendre au sérieux les arguments des Catholiques, nous rendons à ricaner entre nous quand nous entendons parler des
cérémonies et des rites obscurs du Catholicisme, persuadés que cette religion n'est qu'une forme de paganisme, avec ses pratiques
comme "manger les saintes hosties", ou asperger "l'eau du baptême" sur la tête des gens. Il  se peut que ce soit une forme de
paganisme, mais ce n'est pas cela qui compte réellement. Ce qui compte, c'est ce que croient les Catholiques, et ce qu'ils comptent
faire pour que ce qu'ils croient devienne une réalité.
Les Israéliens et les Juifs ne comprennent pas l'institution du Vatican. Selon les lieux communs répétés par les représentants des
ministères israéliens ou par les médias conventionnels, "les deux parties sont animées du désir sincère de faire le bien", et c'est à peu
près tout. En ce qui concerne les problèmes bilatéraux qui peuvent exister entre Israël et le Vatican, les médias israéliens ne s'y
intéressent guère. Il se pourrait donc qu'un accord secret ait été conclu entre le Vatican et l'Etat d'Israël, et qu'aucun Israélien n'en
sache jamais rien !
En fait, c'est exactement ce qui s'est passé !
Cet article se propose de faire le point sur cet accord, ainsi que sur les intentions réelles du Vatican concernant Israël et la Vieille Ville
de Jérusalem. Il vous révélera quels sont les hommes politiques qui ont pris certains engagements vis-à-vis du Vatican, concernant le
problème du contrôle de la Vieille Ville de Jérusalem.
Toutes ces négociations et ces réunions se sont tenues en secret. Au cours de cette période, c'est-à-dire entre 1992 et 1995, tout ce
qui retenait l'attention des médias, c'était les Accords d'Oslo. En fait, ces accords n'étaient que de la poudre jetée aux yeux de l'opinion
publique.  L'important  se  passait  au  Vatican.  Les  négociations  d'Oslo  n'étaient  qu'une  manœuvre  de  diversion.  Un  "miroir  aux
alouettes", si vous préférez.

Quel est l'objectif réel du Vatican ?
Il n'est pas possible que le Vatican veuille se contenter d'avoir "accès aux lieux saints" de Jérusalem. Il bénéficie déjà de ce droit. La loi
israélienne lui reconnaît même une juridiction légale sur toutes ses institutions, comme sur tous les biens qu'il possède à Jérusalem.
En outre, lorsque ces "lieux saints" étaient sous la juridiction des Jordaniens, entre 1948 et 1967, aucun Pape n'a jamais réclamé
"l'internationalisation de Jérusalem".
Il s'agit d'autre chose. L'Eglise Catholique Romaine a besoin de voir un certain nombre d'événements qui l'intéressent se produire à la
face du monde. Elle veut pouvoir proclamer que "son Messie est revenu" ! Bien entendu, pour les Juifs, ce Messie catholique sera
aussi faux que le premier Messie est supposé être pour nous. Peu importe. Ce dont tous les Israéliens doivent se préoccuper, c'est
l'objectif réel du Vatican.

Voici comment l'Eglise Catholique et le Vatican voient les événements futurs
Ils ne se soucient pas en fait de connaître les plans réels du Dieu d'Israël, ce qui signifie qu'ils sont prêts, s'il le faut, à fabriquer leur
propre version des faits. Le Vatican n'hésitera pas à avoir recours à la fraude. Cela leur importe peu. Ce qui leur importe, c'est leur
objectif, et c'est cet objectif que les Juifs d'Israël devraient mieux connaître. Il est capital pour chacun de nous de savoir ce que le
Vatican cache dans son jeu, car cela concerne directement notre existence et notre destinée future, en tant que nation indépendante.
Des forces très puissantes sont à l'œuvre pour obtenir le contrôle de la Vieille Ville de Jérusalem. Vous avez donc tout intérêt à savoir
pourquoi,  et  de quelle  manière,  le  Vatican compte atteindre son objectif.  Lorsque vous connaîtrez les  faits,  et  leur  déroulement
historique, vous serez mieux informés sur ce problème, et vous saurez quelles sont les influences étrangères puissantes qui pèsent
sur l'existence politique et la destinée d'Israël.
Tout d'abord, vous devez comprendre que, pendant des siècles, le Vatican s'est efforcé de prendre le contrôle de Jérusalem. Cela a
commencé avec les Croisades. Pour convaincre le monde que le Messie qu'ils mettaient en avant était le bon, il fallait qu'ils prennent
le contrôle de la Vieille Ville, cadre idéal pour exécuter leurs plans. Selon ces plans, leur "Messie" se propose de fusionner les trois
religions monothéistes, de faire entrer le monde dans une ère de paix et d'harmonie, et de résoudre le conflit du Moyen-Orient. Le lieu
où doit se jouer cette "superproduction" n'est autre que la Vieille Ville de Jérusalem.
Le prétendu "Messie" que l'Eglise Catholique de propose d'acclamer sera un faux Messie. Il s'efforcera d'instaurer un "gouvernement
mondial" (sous l'égide des Nations Unies), qui fera entrer le monde dans la paix et l'harmonie. Mais ce ne sera qu'un mensonge et une
fraude. Peu importe ! La vérité n'intéresse guère notre monde. Ce qui importe, c'est la manière dont l'opinion publique voit les choses.
L'objectif  final, c'est de dépouiller Israël de sa souveraineté, en tant que nation indépendante, au profit d'un "groupe régional" de
nations du Moyen-Orient. Toutes les institutions internationales et les superpuissances font pression sur Israël pour accepter ces
exigences, sous prétexte qu'il s'agit "du seul moyen" de résoudre le conflit du Moyen-Orient. Pour gagner les Juifs à leur plan, le
Vatican voudra les convaincre que leur  "Messie" est  le vrai  Messie des Juifs,  et  qu'il  est  temps de rebâtir  le Troisième Temple,
successeur du temple de Salomon.
Il est très facile de constater l'existence de ce plan, en faisant une simple recherche sur Internet. Car il existe de nombreux groupes
Chrétiens, dont la majorité sont des partisans zélés d'Israël, qui n'acceptent pas ce plan, et qui le combattent. Je ne veux pas prendre
position sur le fond. Mais je veux simplement informer l'opinion israélienne du problème.
Ne vous y trompez pas ! Ce que le Vatican désire, c'est prendre le contrôle de la Vieille Ville de Jérusalem, ainsi que de la plus grande
partie de la moitié orientale de la ville. Pourquoi  ?
Parce que le fait de contrôler toute la Vieille Ville de Jérusalem, et pas seulement les biens possédés par l'Eglise, permettra au Vatican
et à l'Eglise Catholique de faire ce qu'ils veulent sur le Mont Sion. C'est un point vital du plan qu'ils se proposent de réaliser dans notre
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capitale. Le plan qui a été signé entre le Vatican d'une part, et Shimon Peres et Yossi Beilin d'autre part, l'a été en secret, sans
l'approbation de la Knesset. Selon ce plan, non seulement l'Eglise bénéficie d'un statut extraterritorial, pour tout ce qui concerne ses
possessions à Jérusalem (cela correspond à l'accord bilatéral  conclu le 30 décembre 1993 entre le gouvernement israélien et le
Vatican, qui a force de loi), mais elle reçoit aussi la "garde" de toute la Vieille Ville, sous les auspices des Nations Unies. Selon cet
accord, les Juifs doivent donc abandonner toute souveraineté sur la Vieille Ville. En cas de problème avec les Israéliens, le Vatican
pourra se retourner vers les Nations Unies, en disant : "Nous n'avions pas le choix !"

Chronologie des tentatives faites par le Vatican pour écarter Israël du contrôle de la Vieille Ville de Jérusalem.
Cette chronologie des faits, prouvant de quelle manière le Vatican s'est efforcé de conquérir la Vieille Ville de Jérusalem, peut aisément
être vérifiée auprès de toutes les sources d'information disponibles.

Octobre 1991.
Le 12 octobre, le Président du Congrès Juif Mondial, Edgar Bronfman, est nommé Président du Comité Juif International chargé des
consultations inter religieuses, afin d'établir des rapports officiels entre le Vatican et l'Etat d'Israël.

Mars 1992.
Le 17 mars, le Maire de Jérusalem, Teddy Kollek, déclare : "Le gouvernement Israélien devrait accéder aux exigences du Vatican, qui
réclame un statut spécial pour Jérusalem".

Avril 1992.
Le 1r avril, le Vatican annonce qu'il prend position en faveur d'une "victoire" du Parti Travailliste, lors des élections générales de juin
1992 en Israël.
Le 15 avril, le Cardinal Ratzinger, l'un des principaux diplomates du Vatican, visite Israël pour la première fois, mais se contente de
rencontrer Teddy Kollek, le Maire de Jérusalem.

Juin 1992.
Les tentatives faites par l'Eglise Catholique pour soustraire la Vieille Ville de Jérusalem à l'autorité des Juifs commencent en juillet
1992. Selon les informations publiées sur le propre site Internet du Ministère Israélien des Affaires Etrangères, dès le moment où le
nouveau gouvernement travailliste conduit par Yitzhak Rabin a repris le pouvoir des mains de Yitzhak Shamir, après avoir vaincu le
parti Likoud aux élections, des négociations secrètes ont commencé entre le Vatican et l'Etat d'Israël.
Qu'est-ce  qui  a  précipité  ces  négociations  secrètes ?  Qui  a  organisé  ces  discussions,  et  pourquoi ?  Pour  quelles  raisons  ces
discussions  ont-elles  été  cachées  à  l'opinion  publique  israélienne ?  Quels  ont  été  les  résultats  de  ces  discussions ?  Que  font
aujourd'hui les responsables de ces négociations ?
Tout le dossier des relations bilatérales entre Israël et le Vatican est gardé délibérément secret. Il n'est donc pas étonnant que bien peu
de citoyens  Israéliens  connaissent  aujourd'hui  l'état  des relations  entre  Israël  et  le  Vatican,  dont  la  presse Israélienne ne  parle
pratiquement jamais !
Pour connaître l'histoire officielle des contacts secrets entre le Vatican et l'équipe de négociateurs dirigés par Yossi Beilin, qui était à
l'époque Ministre  Adjoint  des Affaires Etrangères,  il  faut  savoir  que Shlomo Gur,  assistant  personnel  de Yossi  Beilin,  connaissait
quelqu'un qui le mit en contact avec le Père David Jaeger. Le Père Yaeger était  Président du Tribunal Ecclésiastique Catholique
d'Austin, au Texas. Il avait été élevé dans une famille de Juifs Orthodoxes, s'était converti au Catholicisme, et était par la suite devenu
prêtre, ce qui n'arrive pas souvent à des Juifs Orthodoxes !
Suite à ces premiers contacts de juillet 1992, dès l'entrée en fonctions du gouvernement Rabin, et à part les maigres informations
publiées sur le site du Ministère des Affaires Etrangères, on ne sait rien des discussions qui ont abouti à un accord signé le 30
décembre 1993. Rien n'est paru dans la presse israélienne. Les informations divulguées sur l'accord étaient extrêmement limitées et
générales.
Pourtant, il  s'agissait là de l'une des négociations politiques les plus importantes que l'Etat d'Israël ait  jamais menées, au niveau
mondial. Et la presse n'en a presque rien dit ! Il n'est pas étonnant que les Israéliens n'en sachent rien. Le dossier demeure secret.

Novembre 1992.
Le fondement idéologique de l'accord secret conclu par Shimon Peres et Yossi Beilin avec le Vatican est constitué par un document
rédigé personnellement par Yossi Beilin, et intitulé : "Le caractère illégitime de la souveraineté d'Israël sur Jérusalem". Ce document
donne les grandes lignes du programme du gouvernement israélien concernant l'avenir de Jérusalem. Il propose une division de la
Vieille Ville en cantons, dont les postes d'entrée et de contrôle seraient sous l'autorité des Nations Unies.
Ce plan, qui devait conduire à l'accord signé en décembre 1993, a commencé à être discuté en novembre 1992, au moment même où
se tenaient à Londres les premières rencontres entre les Israéliens et l'OLP, qui devaient aboutir aux accords d'Oslo. L'événement
réellement important était la tentative de prise de contrôle de la Vieille Ville de Jérusalem par le Vatican. Les "accords de paix" d'Oslo
entre Israël et les Palestiniens n'étaient en fait destinés qu'à détourner l'attention publique de ce qui se passait à un autre niveau de la
politique extérieure de l'Etat d'Israël.

Septembre 1993.
Le 10 septembre, trois jours exactement avant de signer les Accords d'Oslo à Washington, le journal italien La Stampa écrit que le
Ministre Israélien des Affaires Etrangères avait conclu un accord secret avec le Vatican, pour céder la souveraineté de la Vieille Ville de
Jérusalem au Vatican, et que cet accord comprenait des clauses secrètes.
Cette même semaine, au moment où Shimon Peres et  Yasser Arafat  signaient à  Washington leur "Déclaration de Principes",  la
commission Israélo-Vaticane tient une réunion spéciale en Israël. Selon l'accord conclu avec le Vatican, il est prévu qu'Israël cède le
contrôle de la Vieille Ville au Vatican avant l'année 2000. Ce plan prévoit aussi que Jérusalem doit devenir une sorte de second Vatican
dans le monde, et que les trois grandes religions monothéistes doivent être représentées à Jérusalem, sous l'autorité du Vatican.
Jérusalem doit rester la capitale de l'Etat d'Israël, mais la Vieille Ville doit être administrée par le Vatican.
Arafat avait donné son accord à ce plan juste avant sa fameuse poignée de mains avec Rabin à Washington, en 1993. Mais quand il
comprit que le Vatican devait aussi laisser Israël mener à bout ses projets sur le Mont du Temple, il fit volte-face et rejeta le plan. Afin
de "récupérer" Arafat et les Palestiniens, le Vatican signa le 14 février 2000 un accord avec l'OLP et Arafat. Dans cet accord, le Vatican
reconnaît comme justifiées les prétentions des Palestiniens sur Jérusalem Est.
Sept mois après la signature de cet accord, éclatait la nouvelle Intifada, suite à la visite d'Ariel Sharon sur l'esplanade du Temple. Il se
peut que, par cette nouvelle Intifada, Arafat ait voulu montrer au Vatican ce qu'il était prêt à faire pour lui, en échange de sa
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reconnaissance des prétentions des Palestiniens sur Jérusalem Est, et de leur droit à posséder un Etat. Car les violences au Moyen-
Orient servent directement les intérêts de l'Eglise Catholique, surtout si le statut de Jérusalem fait l'objet de négociations. Si Arafat a
reçu des garanties du Vatican, et si ce dernier l'a assuré que, quoi qu'il  fasse, les Européens ne l'abandonneront pas, cela peut
expliquer qu'il ait accepté de déclencher l'Intifada en septembre 2000.
On a répété qu'à Camp David, Ehud Barak avait "tout offert" à Arafat. Mais ce n'est que de la propagande. Rien n'aurait pu être offert
sans l'approbation de la Knesset. L'Intifada n'aurait  pas pu être déclenchée si Arafat n'avait  pas reçu des principales puissances
européennes l'assurance qu'il survivrait à cette guerre. L'accord de février 2000 entre le Vatican et l'OLP aurait eu une tout autre
signification  s'il  était  intervenu  trois  ou  quatre  années  auparavant.  Le  fait  qu'il  ait  été  conclu  peu  avant  l'Intifada  rend  celle-ci
parfaitement logique, du point de vue d'Arafat.

Novembre 1993.
Un article de l'hebdomadaire israélien Kol Ha'Ir révèle ceci : "Au cours des six derniers mois, sur le problème de l'avenir de Jérusalem,
le gouvernement Israélien a pris l'avis d'une commission de planification dirigée par Raanan Weitz, un proche de Teddy Kollek, Maire
de Jérusalem. Weitz avait été l'un des directeurs de l'Agence Juive. Le 9 septembre 1993, au cours d'une réunion secrète, juste la
veille du jour où le Premier Ministre Rabin devait signer les Accords d'Oslo, cette commission s'est réunie secrètement pour approuver
le principe d'un plan concocté par Weitz, et intitulé : "La Métropole de Jérusalem".

Décembre 1993.
Sans aucune couverture médiatique sérieuse, le 30 décembre, le gouvernement  Israélien reconnaît  publiquement avoir  signé un
"accord historique" avec le Vatican. Cet accord s'intitule "Accord Fondamental entre le Saint Siège et l'Etat d'Israël". On peut y lire dans
le préambule :
"Connaissant le caractère singulier et de la signification universelle de la Terre Sainte, conscients de la nature unique des relations
entre  l'Eglise  Catholique  et  le  peuple  Juif,  et  reconnaissant  le  processus  historique  de  réconciliation,  dans  la  croissance d'une
compréhension et d'une amitié mutuelles entre les Catholiques et les Juifs, les deux parties ont décidé, le 29 juillet 1992, d'établir une
"Commission  de  Travail  Bilatérale  Permanente",  afin  d'étudier  et  de  définir  ensemble  les  problèmes  d'intérêt  commun,  afin  de
formaliser leurs relations…"
Un mois à peine après la prise de pouvoir des Travaillistes, cette Commission était déjà créée, pour étudier la poursuite des relations
entre Israël et le Vatican. De qui donc est venue cette initiative aussi rapide, au sein de ce nouveau gouvernement ?

Avril 1994.
Shmuel Meir, Maire Adjoint de Jérusalem, annonce au cours d'une conférence de presse, qu'il vient d'être informé que toutes les
propriétés qui seraient cédées au Vatican à Jérusalem bénéficieraient d'un statut d'extraterritorialité. Au début de l'année 1996, Meir fut
tué au cours d'un accident de voiture très suspect : sa voiture fut percutée par un véhicule des Nations Unies, dont le chauffeur ne fit
l'objet d'aucune poursuite.

Mai 1994.
Marek Halter, un intellectuel Français, philosophe et Juif, dévoile à l'hebdomadaire Israélien HaShishi qu'il avait remis personnellement
au Pape une lettre de Shimon Peres, en septembre 1993. Dans cette lettre, Peres promettait au Pape d'internationaliser Jérusalem, en
accordant aux Nations Unies le contrôle politique de la Vieille Ville de Jérusalem, le Vatican devant contrôler tous les lieux saints. Les
Nations Unies devaient aussi accorder aux Palestiniens une capitale, dans les limites du territoire qu'elles contrôleraient, et Jérusalem
Est devait devenir une sorte de zone de libre-échange pour la diplomatie mondiale.

Juin 1994.
Le 15 juin, le gouvernement Israélien signe un accord avec le Vatican, autorisant l'Eglise Catholique à participer aux négociations
devant déterminer l'avenir de Jérusalem.

Juillet 1994.
Le 9 juillet, le Ministre des Affaires Etrangères du Vatican, Jean-Louis Tauran, fait cette déclaration à Amman, en Jordanie : "Avant de
résoudre  les problèmes territoriaux,  nous devons trouver  des  garanties internationales  pour  sauvegarder  le  caractère unique de
Jérusalem,  et  s'assurer  qu'aucune  des  parties  en  présence  ne  parviendra  jamais  à  proclamer  unilatéralement  à  son  profit  la
possession de Jérusalem".

Novembre 1994.
Israël signe un traité de paix avec la Jordanie. Selon les journaux Haaretz, Maariv et Yediot Achronot, ce traité comprend des clauses
secrètes concernant Jérusalem et le problème de l'eau. Cet accord avait été négocié à Londres huit mois auparavant entre Rabin, le
Roi Hussein, et Lord Victor Mishcon. Selon cet accord, la Jordanie devait recevoir le contrôle des Lieux Saints musulmans, le Vatican
devant contrôler la Vieille Ville de Jérusalem.

Mars 1995.
A la suite d'une "fuite", un message de l'ambassade Israélienne à Rome, destiné au Ministère des Affaires Etrangères à Jérusalem,
parvient à la station de radio Arutz Sheva. Ce message confirme que Jérusalem est livré au Vatican. Deux jours plus tard, ce message
fait la "une" du journal Haaretz. Shimon Peres était l'auteur de ce message, dans lequel il écrivait : "… Comme je l'ai précédemment
promis au Saint-Siège". (Le compte-rendu d'une réunion tenue en 1997 avec le Président Clinton, et qui citait la teneur du message de
Shimon Peres, avait été largement diffusé par la suite).

Avril 1995.
Avraham Shapira, membre de la Knesset, annonce à la Knesset qu'il vient d'apprendre que tous les biens immobiliers appartenant au
Vatican à Jérusalem allaient être exemptés de taxes, et que de vastes propriétés sur le Mont Sion avaient été données au Pape à
perpétuité.

Février 1996.
Une délégation du Vatican rencontre à Jérusalem le Ministre Palestinien des Affaires Religieuses, Hassan Tahbob. Le Père Sebastian,
Secrétaire Général du Vatican, annonce que le Saint Siège reconnaît la souveraineté palestinienne sur Jérusalem Est. Après que
Shimon Peres a remplacé Yitzhak Rabin comme Premier Ministre d'Israël, le Ministre de la Sécurité Intérieure, Moshe Shachal, refuse
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de  permettre  qu'une  réunion  de  l'Autorité  Palestinienne  se  tienne  à  l'Hospice  Notre  Dame,  appartenant  au  Vatican,  et  situé  à
Jérusalem. Selon Shachal, les Palestiniens avaient le projet d'utiliser le Vatican pour "tourner" les Accords d'Oslo.

Novembre 1997.
Le 10 novembre, l'Etat d'Israël et le Vatican signent "l'Accord de Personnalité Légale", selon lequel l'Etat d'Israël accepte de donner
"pleinement force de loi à la personnalité légale de l'Eglise Catholique elle-même". Chacun devra s'efforcer de comprendre ce que
signifie cette formule obscure !

Février 2000.
Assurant ses arrières en voulant conclure des accords bilatéraux avec les deux protagonistes du conflit israélo-arabe, le Pape Jean-
Paul II, le 14 février, rencontre à Rome Yasser Arafat pour signer avec lui un accord destiné à normaliser les relations entre l'Eglise
Catholique à Jérusalem et l'Autorité Palestinienne. Le Président du Conseil Législatif Palestinien, Ahmed Qurei, déclare au Jerusalem
Post que cet accord représente "la reconnaissance par l'Eglise Catholique des revendications palestiniennes sur Jérusalem Est". Selon
le  porte-parole  d'Arafat,  Nabil  Abu  Rudaineh,  "Arafat  soutient  depuis  longtemps  l'idée  d'un  partage  des  souverainetés  sur  une
Jérusalem non-divisée, le Vatican gardant le contrôle de la Vieille Ville". On veut ainsi nous faire croire que c'est Arafat, et non le
Vatican, qui serait à l'origine de ce plan ! L'accord Vatican-OLP se déclare en faveur de "l'internationalisation de Jérusalem, fondée sur
des résolutions et des garanties internationales". Cet accord fut signé malgré le fait que le Vatican ait signé un accord avec Israël en
décembre 1993, six années auparavant, accord qui conférait au Vatican la juridiction légale sur tous ses biens possédés en Israël, et
sur toutes ses institutions dans ce pays.

Mars 2000.
Le pape visite la Terre Sainte, et répète l'insistance du Saint Siège à voir "sauvegardées les lieux saints de Jérusalem, et les intérêts
de toutes les religions qui y sont représentées, par un contrôle international, et un statut spécial garanti au niveau international". Il
affirme aussi que "Jérusalem reste l'obstacle principal à la paix dans cette région".
Le 27 mars, l'Autorité Palestinienne déclare que le Vatican n'insiste plus sur le statut international de la Vieille Ville de Jérusalem, et
qu'il accepte la division politique de la Vieille Ville entre Israël et les Palestiniens. Si Arafat a réellement eu des assurances du Vatican
à ce sujet, on peut se demander si cela n'a pas joué en faveur du déclenchement de l'Intifada, six mois plus tard.

Octobre 2000.
Au cours d'un discours prononcé devant les Nations Unies le 30 octobre, l'Archevêque Renato Martino déclare : "Le caractère unique
de Jérusalem, ville sacrée pour trois grandes religions, rend essentiel le fait que ce soient les dirigeants religieux, et non politiques, qui
contrôlent les Lieux Saints". Le pape Jean-Paul II, rencontrant le 26 octobre l'Ambassadeur du Liban auprès du Vatican, Fouad Aoun,
déclare que "l'on devrait accorder à la ville de Jérusalem un statut spécial garanti internationalement".

Janvier 2001.
Des journalistes de la télévision israélienne ont pu secrètement filmer l'intérieur de la "Mosquée d'Omar", ce sanctuaire du 7e siècle qui
a sans doute été délibérément construit à la place du Lieu Très Saint, la pièce la plus sacrée de l'antique Temple Juif. Leur vidéo a
révélé l'existence d'un nouveau tunnel, de grandes dimensions, qui pénètre sous l'emplacement présumé du Temple. Au cours des
Croisades, au 12e siècle, les Templiers ont creusé sous les ruines du Temple pendant neuf ans, et ont découvert tout un réseau de
tunnels, dans lesquels les sacrificateurs Juifs avaient caché leurs trésors pour empêcher les Romains de les voler, en l'an 70 après
Jésus-Christ. On pense aussi que les archives originelles de l'Eglise primitive de Jérusalem seraient aussi enfouies dans ces tunnels.
Ces archives prouveraient que le Christianisme pratiqué par le Vatican ne correspond pas au véritable Christianisme, tel que l'avaient
institué ses fondateurs. En particulier,  il  n'y aurait  aucune place, dans le plan de Dieu, pour un Pape possédant le droit  exclusif
d'interpréter la Parole de Dieu. Si ces manuscrits chrétiens de la première heure étaient rendus publics, cela mettrait en grand danger
la légitimité de l'Eglise de Rome. Il est donc essentiel pour le Vatican que les Juifs soient écartés du Mont du Temple, afin qu'ils ne
puissent pas découvrir ces importants manuscrits. L'Autorité Palestinienne ne fait que servir "d'entrepreneur de travaux publics" pour le
compte du Vatican, dans l'espoir que le Saint Siège aidera les Palestiniens dans leur conflit avec Israël.

Juillet 2002.
Les délégations israélienne, américaine et allemande doivent combattre une proposition-surprise présentée par la délégation italienne,
devant l'Organisation pour la Sécurité et la Coopération Européenne à Berlin. Cette proposition demandait l'internationalisation de
Jérusalem. Le chef de la délégation italienne a déclaré au Rabbin Abraham Cooper, doyen adjoint du Centre Simon Wiesenthal, basé
aux Etats-Unis, que le souci principal du gouvernement italien était "de ne pas donner aux Palestiniens le contrôle des Lieux Saints
chrétiens, lors des futures négociations de paix".
Personne n'a compris pour quelle raison le gouvernement laïc de l'Italie avait accordé une telle importance à ce problème. (Voir le
Jérusalem Post du 8 juillet 2002).
Que prépare donc le Vatican, et que peuvent faire les Juifs d'Israël à ce sujet ?
Depuis des siècles, le Vatican soutient sa "doctrine du remplacement", selon laquelle l'Eglise Catholique a remplacé Israël, pour former
le "Nouvel Israël".
L'Eglise Catholique Romaine veut qu'Israël perde le contrôle souverain de la Vieille Ville de Jérusalem, afin que "les promesses des
descendants directs d'Abraham (les Juifs) soient appliquées au "Nouvel Israël". Si Israël continue à contrôler Jérusalem, il deviendra
évident que les prétentions de l'Eglise de Rome ne sont pas légitimes, et que c'est l'interprétation littérale des Ecritures qui est la
bonne. Il n'y a aucune place pour la restauration de la nation d'Israël dans la théologie catholique. Si les Juifs continuent de contrôler
Jérusalem, comment le Vatican peut-il proclamer être le "Nouvel Israël, héritier légitime du Royaume de Dieu" ? Comment l'Eglise
Catholique va-t-elle pouvoir convaincre le monde que c'est sa théologie qui est la bonne ?
Le Vatican veut convaincre le monde entier d'accepter ce "mystérieux individu qui va unir toutes les religions", et qui va apparaître
dans une Jérusalem contrôlée par une organisation qui sera en fait aux ordres du Vatican. Ce que vous devez savoir, c'est qu'il existe
déjà un accord concédant au Vatican l'extraterritorialité pour toutes ses possessions en Israël, avec la promesse de contrôler la Vieille
Ville de Jérusalem. Cet accord a été annoncé par tous les médias du monde, et son existence est facile à prouver.
L'objectif ultime du Vatican est de prendre le contrôle de la Vieille Ville de Jérusalem, en l'arrachant des mains de l'Etat d'Israël. C'est
pour  cela  que  le  Vatican  a  signé  avec  Israël  un  accord  secret  obligeant  Israël  à  respecter  le  caractère  extraterritorial  de  ses
possessions dans Jérusalem. Bref, nous avons accepté que le Vatican ait le droit d'installer un "mini Vatican", avec des ambassades
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souveraines, au cœur même de notre capitale éternelle de Jérusalem. En outre, ce même Vatican s'est engagé formellement, en
public et par un accord écrit, à concéder aux Palestiniens une zone de souveraineté dans la Vieille Ville de Jérusalem.
Il est de notoriété publique à présent que cet accord secret a bien été signé, dans le dos du peuple Israélien, accord promettant au
Vatican de prendre le contrôle de la Vieille Ville. Il existe des preuves publiques formelles que cet accord secret a été signé avec le
Vatican par deux représentants du gouvernement Israélien, Yossi Beilin et Shimon Peres. Comme cet accord a été négocié et signé en
secret, il ne peut servir le peuple Israélien. Mais il sert d'autres intérêts. Il est nécessaire que ces accords soient dénoncés et annulés.
Peu importe si les Juifs ou les Israéliens religieux considèrent que la "théologie Catholique" est étrange ou "extrêmement ritualiste". Ce
qui compte, c'est que tous les Israéliens comprennent que le Vatican poursuit un plan secret, et que ce plan prévoit que les Juifs soient
dépossédés de la Vieille Ville de Jérusalem. C'est ce que vous avez besoin de savoir et de comprendre.
Malheureusement, ce plan est mis en œuvre en secret, derrière notre dos. C'est la raison pour laquelle vous êtes ignorants des
intentions réelles du Vatican. Par cet article, vous deviendrez un "consommateur averti", pour tout ce qui touche aux relations entre
Israël et l'Eglise Catholique Romaine. Le Vatican n'a même pas respecté les clauses publiques de son accord avec l'Etat d'Israël, c'est-
à-dire  l'échange d'ambassadeurs et  l'ouverture des archives du Vatican aux chercheurs Israéliens.  Du point  de vue d'Israël,  cet
"Accord Fondamental entre le Saint-Siège et l'Etat d'Israël" n'est qu'un échec complet, et devrait immédiatement être dénoncé.

Note de Parole de Vie
Barry Chamish est un journaliste Juif Israélien courageux. Il a été à l'origine de la découverte du scandale de l'assassinat de Yitzhak
Rabin, dont il a prouvé qu'il avait été organisé par des personnages appartenant aux plus hautes autorités de l'Etat d'Israël. Barry
Chamish est parfaitement au courant de l'existence du Nouvel Ordre Mondial. Il combat avec ténacité pour que la vérité éclate en
Israël. Nous croyons que le Seigneur le protège. Nous sommes en contact régulier avec lui. Dans sa dernière lettre de nouvelles,
datant d'il y a quelques jours, il nous disait qu'il savait que sa vie était en danger, et qu'il avait pris des mesures pour sauvegarder et
mettre en lieu sûr les preuves et l'abondante documentation qu'il possède, concernant toute une série de dossiers brûlants. Prions
pour sa protection et celle de sa famille. Prions aussi pour qu'il découvre que le véritable Messie d'Israël est le Seigneur Jésus-Christ !

A242 Israël et l'Eglise
Extrair d'un article de S.R. Shearer
Source  http://www.endtimesnetwork.com/antipas/ant_chp3.html

Quelles sont les conséquences de l'amillénarisme sur les relations de l'Eglise avec Israël? 
Que dit la Bible au sujet des promesses faites par Dieu à Israël?
Dans cet article, l'auteur souligne la permanence d'Israël dans les prophéties bibliques, qui, selon lui doivent être acceptées
littéralement. Contrairement à ce qu'affirment certains théologiens, notamment les amillénaristes, l'Eglise n'a pas remplacé
Israël.

La nécessité d'une acceptation littérale des prophéties bibliques.
Si l'on veut réellement comprendre les prophéties bibliques, la première chose est de faire une nette distinction entre Israël et l'Eglise.
Pour être convaincu de cette l'existence de cette distinction, il vous suffit de prendre la Bible à la lettre. C'est ce qu'ont toujours fait,
historiquement, les églises évangéliques, ou des hommes comme Hudson Taylor,  C.T. Studd, Dwight Moody,  Harry Ironside, C.I.
Scofield, etc… On a aussi donné un nom à cette distinction. Il s'agit de la doctrine des "dispensations". Cette doctrine représente le
fondement de ce que l'on appelle le "pré-millénarisme", qui reste la doctrine enseignée par des églises comme les Assemblées de
Dieu ou les Baptistes. Voici ce qu'a écrit Charles Caldwell, du Séminaire de Théologie de Dallas :
"Ceux qui prennent la Bible à la lettre ont aussi accepté la doctrine des dispensations. Ils font une nette distinction entre Israël et
l'Eglise. Les partisans et les adversaires de cette doctrine s'expriment de différentes manières sur cette question. Fuller, qui devint
amillénariste, affirme que la doctrine des dispensations est fondée sur l'existence de deux plans divins, concernant deux peuples
distincts, qui maintiendront leur distinction tout au long de l'éternité". Gaebelin, partisan des dispensations, a écrit pour sa part  : "Cette
distinction entre Israël et l'Eglise constitue probablement le test théologique le plus fondamental nous permettant de déterminer si
quelqu'un croit à la doctrine des dispensations, c'est-à-dire, s'il lit la Bible de manière littérale. C'est sans doute le test le plus pratique
et le plus efficace…" (1)".
Lewis Sperry Chafer, premier Président du Séminaire de Théologie de Dallas, affirmait avec beaucoup de force que si l'on accepte les
prophéties bibliques de manière littérale,  c'est-à-dire  en appliquant  à  Israël  tout  ce qui  concerne Israël,  et  à l'Eglise tout  ce qui
concerne l'Eglise, on ne peut qu'aboutir logiquement et systématiquement à la conclusion suivante :
"Dieu a toujours voulu réaliser deux plans distincts, tout au long des âges. Le premier plan, dont les objectifs sont terrestres, concerne
Son peuple sur la terre, le peuple Juif. Le second, dont les objectifs sont célestes, concerne Son peuple dans les cieux, l'Eglise" (2).
Tous ces hommes étaient persuadés que le fait de nier cette distinction entre Israël et l'Eglise traduisait une compréhension très
superficielle des Ecritures,  ainsi  qu'un rejet de l'interprétation littérale de la Parole de Dieu. On a appelé cette théologie,  qui  nie
l'existence d'une telle distinction, la Théologie de l'Alliance, ou encore post-millénarisme. L'amillénarisme n'est qu'une variante assez
sophistiquée du post-millénarisme. Cette Théologie de l'Alliance est toujours partagée par l'Eglise Catholique Romaine, ainsi que par
beaucoup d'églises Protestantes ou Evangéliques libérales. Selon cette théologie, l'histoire doit être vue comme le développement
d'une Alliance unique entre Dieu et les pécheurs, par laquelle Dieu veut sauver tous ceux qui s'approchent de Lui par la foi, et qui se
mettent au bénéfice de la mort de Christ sur la croix (3). Bien que cette Théologie de l'Alliance contienne de nombreuses vérités
conformes à l'Ecriture, elle est complètement inadéquate pour bien expliquer les événements de la fin (l'eschatologie). En outre, elle
entraîne l'Eglise dans l'impasse des réformes sociales, culturelles et économiques, obtenues par l'intervention d'institutions contrôlées
par l'homme. Dieu ne veut pas Se servir de ces institutions pour réformer le monde, mais Il les voue au jugement et à la destruction.
Chafer a écrit :
"Les théologiens de l'Alliance aiment bien utiliser les expressions "alliance des œuvres" et "alliance de la grâce". Mais ces expressions
n'existent pas dans le texte sacré. Si l'on veut respecter l'autorité de la Bible, on ne devrait pas les utiliser… La Théologie de l'Alliance
et le post-millénarisme découlent en grande partie de l'invention humaine de ces deux expressions. S'il est vrai que cette Théologie
traditionnelle a bien compris que Dieu ne peut pardonner les pécheurs que sur la base du sacrifice libérateur de Son Fils (sacrifice
anticipé dans l'ordre ancien et réalisé dans l'ordre nouveau), en revanche, elle n'a absolument pas compris que Dieu entretient des
relations différentes avec les Juifs et avec l'Eglise. Ces relations distinctes impliquent des obligations divines distinctes. La Théologie
de l'Alliance n'a retenu que l'action de la grâce de Dieu dans tous les âges, pour sauver les pécheurs repentants. Mais, à partir de
cette vérité de la grâce immuable de Dieu, elle a construit l'idée d'une Eglise universelle, unique dans tous les âges, qui aurait tout
simplement absorbé Israël. Une telle démarche non seulement néglige de vastes portions des Ecritures, mais aboutit aussi à une
confusion inévitable, confusion qu'engendrent toujours les vérités partielles (4).
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A quoi aboutit la Théologie de l'Alliance ? A une Eglise mondaine.
Cette "confusion inévitable" dont parle Chafer finit par pousser l'Eglise à s'occuper des problèmes sociaux, économiques et même
militaires de notre monde. Pourtant, le Seigneur a ordonné à Son Eglise de ne pas s'engager dans ces activités. Comment justifier, par
exemple, l'engagement de l'Eglise dans des actions militaires, à la lumière de ce texte de l'Evangile de Luc :
"Mais je vous dis,  à vous qui  m'écoutez : Aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous haïssent,  bénissez ceux qui  vous
maudissent, priez pour ceux qui vous maltraitent. Si quelqu'un te frappe sur une joue, présente-lui aussi l'autre. Si quelqu'un prend ton
manteau, ne l'empêche pas de prendre encore ta tunique. Donne à quiconque te demande, et ne réclame pas ton bien à celui qui s'en
empare. Ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites-le de même pour eux. Si vous aimez ceux qui vous aiment,
quel gré vous en saura-t-on ? Les pécheurs aussi aiment ceux qui les aiment. Si vous faites du bien à ceux qui vous font du bien, quel
gré vous en saura-t-on ? Les pécheurs aussi agissent de même. Et si vous prêtez à ceux de qui vous espérez recevoir, quel gré vous
en saura-t-on ? Les pécheurs aussi prêtent aux pécheurs, afin de recevoir la pareille. Mais aimez vos ennemis, faites du bien, et prêtez
sans rien espérer. Et votre récompense sera grande, et  vous serez fils du Très-Haut,  car il  est  bon pour les ingrats et  pour les
méchants" (Luc 6 :27-35).
Il est certain que la Théologie de l'Alliance entraîne ses partisans dans la voie stérile des réformes sociales et même des actions
militaires. Mais, ce qui est plus grave, elle les entraîne aussi dans un rejet de l'interprétation littérale des Ecritures. Nier cela revient à
nier l'Histoire. Des groupes qui, au départ, étaient fermement attachés à la Bible, comme les Presbytériens, les Congrégationalistes,
les Méthodistes, les Baptistes Américains, et bien d'autres encore, ne sont plus aujourd'hui que l'ombre de ce qu'ils étaient autrefois. Ils
sont aujourd'hui prêts à tous les compromis avec les Ecritures, pour suivre les dernières modes, comme accepter les femmes ou les
homosexuels dans le ministère, proclamer la "féminité" de Dieu, etc… Leur but essentiel semble n'être qu'une recherche stérile de la
transformation du monde par des moyens humains.

Le fondement biblique d'une vraie théologie évangélique.
Bien entendu, si nous voulons exiger que les partisans de la Théologie de l'Alliance s'appuient exclusivement sur les Ecritures, il est
normal que nous exigions la même chose des Chrétiens Evangéliques, quand ils maintiennent une distinction entre Israël et l'Eglise.
Quelles sont donc les preuves scripturaires de cette distinction, et sur quoi pouvons-nous nous appuyer pour affirmer qu'Israël ne doit
pas être absorbé par l'Eglise, et doit continuer à en être distinguée, comme l'a dit John F. Walvoord, "jusque dans l'éternité" ?
Tout simplement, nous devons fonder notre croyance en une distinction éternelle entre Israël et l'Eglise sur une interprétation littérale
de la Parole de Dieu. Cette interprétation littérale aboutit logiquement à une conclusion très précise : l'alliance conclue par Dieu avec
Abraham est immuable. Cette alliance conclue avec Abraham a été ensuite renforcée et élargie par trois nouvelles alliances : l'alliance
concernant la terre d'Israël, l'alliance avec David, et la "nouvelle alliance".

Définition du mot "alliance".
Voici comment Charles F. Lincoln définit le mot "alliance" :
"Une  alliance  divine  est  (1)  une  disposition  souveraine  de  Dieu,  par  laquelle  Il  S'engage  envers  l'homme  d'une  manière
inconditionnelle.  Dans Sa grâce,  Dieu S'oblige alors  Lui-même,  en prononçant  ces  mots :  "JE +  un verbe au futur",  à  accorder
certaines bénédictions précises aux bénéficiaires de Son alliance. Une alliance divine peut aussi être (2) une proposition de Dieu, par
laquelle Il S'engage envers l'homme d'une manière conditionnelle, en employant ces mots : "SI VOUS + un verbe au présent…" Si les
conditions fixées par Dieu sont remplies, Il promet d'accorder certaines bénédictions précises aux bénéficiaires de Son alliance. Il
promet aussi, dans ce cas, d'exécuter certains châtiments précis, si les conditions fixées ne sont pas remplies" (5).
Il nous faut aussi ajouter deux précisions importantes :
Tout d'abord, les alliances proposées par Dieu sont littérales. G.N.H. Peters a écrit :
"Dans toute transaction humaine, un contrat, par exemple, on admet toujours et partout qu'il faut énoncer les clauses du contrat d'une
manière parfaitement claire, dans un langage précis et compris par tous. La nature même d'une alliance exige qu'elle soit formulée
d'une manière claire et indiscutable, afin que ses dispositions soient nettement expliquées et comprises, et que l'on n'ait pas besoin de
siècles d'exégèse pour en saisir le sens obscur et caché" (7).
Les alliances de Dieu n'ont été strictement conclues qu'avec un seul peuple, le peuple Juif, le peuple de l'alliance.
En second lieu, aucune nation du monde, à part la nation Juive, n'a jamais bénéficié d'une alliance quelconque avec Dieu. Israël est la
seule nation à avoir jamais bénéficié d'alliances divines. Dieu n'a jamais conclu d'alliance particulière avec l'Amérique, la Grande-
Bretagne ou la France, par exemple. J. Dwight Pentecost a écrit :
"Ces alliances ont été conclues avec le peuple de l'alliance, Israël. Dans Romains 9 :4, Paul déclare que c'est la nation d'Israël qui a
reçu les alliances conclues avec Dieu. Dans Ephésiens 2 :11-12, il dit aussi que les Gentils n'ont bénéficié d'aucune de ces alliances,
et qu'ils ne jouissent donc pas de relations avec Dieu qui soient fondées sur une alliance. Ces passages nous montrent clairement que
les nations des Gentils ne bénéficient aucunement des alliances conclues par Dieu avec Israël" (9).

Les cinq alliances conclues par Dieu avec Israël.
Les Ecritures mentionnent cinq alliances majeures conclues par Dieu avec Israël. Quatre de ces alliances sont inconditionnelles, tandis
que la cinquième est conditionnelle. Lincoln a écrit :
"Nous trouvons les quatre alliances inconditionnelles dans (1) Genèse 12 :1-3, où Dieu S'engage de sept manières précises ; (2)
Deutéronome 30 :1-10, où Dieu S'engage douze fois ; (3) 2 Samuel 7 :10-16, où Dieu S'engage sept fois ; et (4) Jérémie 31 :31, où
Dieu  S'engage  à  nouveau  sept  fois.  La  cinquième  alliance,  conditionnelle,  se  trouve  dans  Exode  19 :5.  Elle  est  répétée  dans
Deutéronome 28 :1-14, les versets 15 à 68 étant consacrés à l'énumération des malédictions promises en cas de non-respect des
conditions" (6). En réalité, l'alliance conditionnelle concerne l'ensemble de la Loi de Moïse.

L'alliance conditionnelle : la Loi de Moïse.
Cette alliance conditionnelle, pour s'accomplir, dépendait du respect des conditions requises par le bénéficiaire de l'alliance, c'est-à-
dire Israël. Elle ne dépendait donc pas de la souveraineté de Dieu. Il fallait qu'Israël remplisse toutes les obligations de l'alliance pour
que Dieu accomplisse ce qu'Il avait promis. Il y avait un "SI" attaché à cette alliance. Toute la Loi de Moïse est comprise dans cette
alliance conditionnelle.

Les alliances inconditionnelles.
Une alliance inconditionnelle,  pour s'accomplir,  ne dépend que de la seule volonté de Dieu, car c'est Lui qui a pris l'initiative de
l'alliance. Ce qui a été promis est souverainement accordé au bénéficiaire de l'alliance, sur la seule base de l'autorité et de l'intégrité de
Celui qui a offert l'alliance, sans aucune condition de mérite ou même de réponse de la part du bénéficiaire. Cette alliance ne comporte
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aucun "SI", aucune condition. En outre, il faut aussi noter que les alliances inconditionnelles faites par Dieu avec le peuple Juif sont
éternelles. Lincoln a écrit :
"Toutes les alliances conclues avec Israël sont éternelles, à l'exception de la Loi de Moïse, qui devait être temporaire, et qui ne devait
durer que jusqu'à la Nouvelle Alliance, bien meilleure. Vous pouvez le vérifier dans les passages suivants : (1) L'alliance avec Abraham
est appelée "éternelle" dans Genèse 17 :7, 13, 19 ; I Chroniques 16 :17 ; Psaume 105 :10 ; (2) l'alliance concernant la terre d'Israël est
appelée "éternelle" dans Ezéchiel 16 :20 ; l'alliance avec David est appelée "éternelle" dans 2 Samuel 23 :5 ; Esaïe 55 :3, et Ezéchiel
37 :25 ; enfin, la Nouvelle Alliance est appelée "éternelle" dans Esaïe 24 :5 ; 61 :8 ; Jérémie 32 :40 ; 50 :5 et Hébreux 13 :20" (8).

Les quatre alliances inconditionnelles de Dieu avec Israël.
Examinons à présent les quatre alliances inconditionnelles conclues par Dieu avec Israël.

L'alliance conclue avec Abraham. 
L'alliance conclue avec Abraham est la première des quatre grandes alliances éternelles et inconditionnelles conclues par Dieu avec le
peuple  Juif  (Genèse 12 :1-3 ;  26 :1-5 ;  28 :10-15).  Elle  constitue  la  base  des  trois  autres  alliances.  Cette  alliance  contient  sept
promesses précises :
-a "Je ferai de toi une grande nation". Cette promesse devait s'accomplir de deux manières : sur le plan naturel, par une postérité
naturelle qui serait "aussi nombreuse que la poussière de la terre", le peuple Juif ; et sur le plan spirituel, par la venue du Messie, issu
du peuple Juif, et en Qui serait créée l'Eglise : "Je multiplierai ta postérité comme les étoiles du ciel". 
Ces passages nous donnent une première indication des deux groupes qui devaient âtre associés à la bénédiction d'Abraham : Israël,
qui devait soumettre la terre, et l'Eglise, qui devait soumettre le ciel.
-b "Je te bénirai".
-c "Je rendrai ton nom grand".
-d "Tu seras une source de bénédiction". 
-e "Je bénirai ceux qui te béniront". 
-f "Je maudirai ceux qui te maudiront". 
-g "Toutes les familles de la terre seront bénies en toi"

L'alliance concernant la terre d'Israël. 
Dans les derniers chapitres du Livre du Deutéronome (28 à 30), les enfants d'Israël font face à une crise qui menace leur existence. Ils
allaient passer du ministère éprouvé de Moïse au ministère de Josué, qui devait encore faire ses preuves. Ils se tenaient à l'entrée de
la terre qui leur avait été promise par Dieu. Mais cette terre était encore possédée par les ennemis jurés d'Israël, qui avaient prouvé
qu'ils allaient farouchement résister à toute tentative d'Israël pour pénétrer dans cette terre promise. Il était impossible aux Israélites de
retourner à leur ancien statut d'esclaves, mais la terre vers laquelle ils se rendaient leur semblait fermée. En conséquence, beaucoup
d'Israélites se mirent à douter de l'efficacité de l'alliance conclue avec Abraham. Ils se demandaient si l'instauration de la Loi de Moïse,
alliance conditionnelle, avait aboli l'alliance inconditionnelle conclue avec Abraham. Afin de répondre à ces questions importantes, Dieu
renouvelle formellement Sa promesse concernant la possession par Israël de son héritage dans la terre de Canaan.
Cette alliance concernant la terre d'Israël contenait les promesses suivantes :
-a Elle réaffirme le titre de propriété d'Israël sur la terre qui leur avait été donnée par Dieu. 
-b  Elle  confirme  aux  Israélites  que  l'introduction  de  la  Loi  de  Moïse,  alliance  conditionnelle,  n'a  pas  aboli  les  promesses
inconditionnelles et  éternelles  de l'alliance conclue avec Abraham. Elle  élargit  les  limites du territoire  accordé aux Israélites  par
l'alliance conclue avec Abraham. En outre, cette alliance comprend certaines déclarations précises : 
-c La nation d'Israël serait punie pour ses infidélités concernant la Loi de Moïse (Deut. 28 :63-68). 
-d Israël reviendrait dans la terre promise, après une dispersion future parmi les nations des Gentils (Deut. 30 :5). 
-e Le Messie allait venir (Deut. 30 :6). 
-f Il y aurait une repentance future d'Israël (Deut. 30 :1-3). 
-g Tout Israël, en tant que nation, allait accepter le Messie (Deut. 30 :4-8 ; cf. Rom. 11 :26-27). 
-h Les ennemis d'Israël seraient jugés (Deut. 30 :7). 
-i La nation d'Israël recevrait sa pleine et éternelle bénédiction (Deut. 30 :9-10) (10). 
Il est intéressant de remarquer que les dispositions de cette alliance concernant la terre d'Israël sont toujours en vigueur aujourd'hui,
car les conditions n'ont pas changé. Nous ferions donc bien de soutenir Israël, même si nous étions tentés de ne pas le faire. Il serait
très dangereux pour nous de nous trouver, pour quelque raison que ce soit, dans le camp de ceux qui combattent Israël, car nous
aurions à combattre contre le Dieu d'Israël !

L'alliance conclue avec David. 
Les promesses de cette alliance sont données dans 2 Samuel 7 :12-16. L'arrière-plan historique de cette alliance est bien connu.
David était établi dans la royauté. Il demeurait dans une maison de cèdre. Il lui semblait incongru que Celui qui l'avait installé sur le
trône continue à habiter sous une tente. David eut donc l'intention de bâtir un Temple digne du Seigneur. Mais Dieu ne permit pas à
David de Lui bâtir cette Maison, parce qu'il était un homme de guerre. Toutefois, Dieu fit certaines promesses à David, concernant la
perpétuité de sa maison, et de sa descendance. Ces promesses concernent le caractère éternel :
-a De la maison de David. 
-b Du royaume de David. 
-c Du trône de David (11). 
John Walvoord, ancien Président du Séminaire de Théologie de Dallas, a écrit :
"Que signifient ces expressions propres à l'alliance conclue avec David ? La "maison de David" concerne sans nul doute la postérité
de David, ses descendants physiques. David est assuré que cette descendance ne s'éteindra jamais, et ne sera jamais complètement
remplacée par une autre lignée. La lignée de David sera toujours la lignée royale. Le "trône de David" ne fait pas référence à un trône
matériel, mais à la dignité et au pouvoir souverain et suprême qui étaient ceux de David, en tant que roi. Le droit de régner doit donc
toujours appartenir à des descendants de David. Le "royaume de David" fait référence à la souveraineté politique de David sur Israël.
L'alliance précise que le droit de régner sur Israël ne sera jamais transféré à une autre famille, et que cette disposition est perpétuelle.
Quels que soient les châtiments ou les interruptions temporaires qui devront survenir par la suite, la lignée de David aura toujours le
droit de régner sur Israël et devra toujours exercer ce privilège" (12).
Comme pour l'alliance concernant la terre d'Israël, l'alliance conclue avec David comporte certaines implications précises :
-a Israël doit être préservée en tant que nation. 
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-b Israël doit revenir sur la terre de son héritage. Cette terre promise ne s'arrête pas simplement aux limites d'Israël dans ses frontières
de 1948, mais comprend aussi tous les "territoires occupés" (selon l'expression actuelle impropre) de Judée et de Samarie, toute la
ville de Jérusalem, et la plus grande partie des Etats modernes du Liban, de la Syrie et de l'Irak. 
-c La "semence" de David, le Seigneur Jésus-Christ, doit revenir physiquement sur la terre, pour régner sur le Royaume promis à
David. 
-d Il  faut donc que soit constitué un Royaume terrestre, sur lequel le Messie doit régner. Peters a écrit :  "L'accomplissement des
promesses de l'alliance implique que le trône et le royaume de David soient restaurés. Le Royaume Messianique doit donc être un
royaume terrestre bien visible, et pas seulement un Royaume spirituel". 
-e Ce Royaume doit ensuite devenir un Royaume éternel" (13). 

La Nouvelle Alliance. 
Cette Nouvelle Alliance est exposée dans Jérémie 31 :31-34. Elle garantit à Israël ce que la Loi de Moïse n'a jamais pu accomplir : un
cœur changé, condition de toutes les bénédictions :
"Voici, les jours viennent, dit l'Eternel, où je ferai avec la maison d'Israël et la maison de Juda une alliance nouvelle, non comme
l'alliance que je traitai avec leurs pères, le jour où je les saisis par la main pour les faire sortir du pays d'Egypte, alliance qu'ils ont
violée,  quoique je fusse leur maître,  dit  l'Eternel.  Mais voici l'alliance que je ferai avec la maison d'Israël,  après ces jours-là, dit
l'Eternel :  Je mettrai ma loi au dedans d'eux,  je l'écrirai dans leur cœur ; et je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple.  Celui-ci
n'enseignera plus son prochain, ni celui-là son frère, en disant : Connaissez l'Eternel ! Car tous me connaîtront, depuis le plus petit
jusqu'au plus grand, dit l'Eternel ; car je pardonnerai leur iniquité, et je ne me souviendrai plus de leur péché. Ainsi parle l'Eternel, qui a
fait le soleil pour éclairer le jour, qui a destiné la lune et les étoiles à éclairer la nuit, qui soulève la mer et fait mugir ses flots, Lui dont le
nom est l'Eternel des armées : Si ces lois viennent à cesser devant moi, dit l'Eternel, la race d'Israël aussi cessera pour toujours d'être
une nation devant moi. Ainsi parle l'Eternel : Si les cieux en haut peuvent être mesurés, si les fondements de la terre en bas peuvent
être sondés, alors je rejetterai toute la race d'Israël, à cause de tout ce qu'ils ont fait, dit l'Eternel. Voici, les jours viennent, dit l'Eternel,
où la ville sera rebâtie à l'honneur de l'Eternel, depuis la tour de Hananeel jusqu'à la porte de l'angle. Le cordeau s'étendra encore vis-
à-vis, Jusqu'à la colline de Gareb, et fera un circuit du côté de Goath. Toute la vallée des cadavres et de la cendre, et tous les champs
jusqu'au torrent de Cédron, jusqu'à l'angle de la porte des chevaux à l'orient, seront consacrés à l'Eternel, et ne seront plus à jamais ni
renversés ni détruits" (Jérémie 31 :31-40).
Ryrie a écrit :
"Voici ce que promet cette Nouvelle Alliance :
-a Une grâce inconditionnelle, fondée sur la volonté souveraine de Dieu. Dans tout ce passage, d'une manière frappante, Dieu répète
fréquemment "JE + un verbe au futur" (voir aussi Ezéchiel 16 :60-62). 
-b Une alliance éternelle. Ce caractère éternel est étroitement associé au caractère éternel de cette alliance de grâce (Esaïe 61 :2 ;
Ezéchiel 37 :26 ; Jérémie 31 :35-37). 
-c L'octroi d'un cœur et d'un esprit nouveau. Nous appelons cela "régénération" (Jérémie 31 :33 ; Esaïe 59 :21). 
-d La restauration de la faveur et de la bénédiction de Dieu (Osée 2 :19-20) ; Esaïe 61 :9). 
-e Le pardon des péchés (Jérémie 31 :34). "Car je pardonnerai leur iniquité, et je ne me souviendrai plus de leur péché". 
-f Le don du Saint-Esprit, qui viendra demeurer en eux. Comparez Jérémie 31 :33 à Ezéchiel 36 :27. 
-g L'aide du ministère d'enseignement du Saint-Esprit, afin que la volonté de Dieu soit connue par les cœurs obéissants 
(Jérémie 31 :34). 
-h Une bénédiction matérielle, selon les provisions de la Nouvelle Alliance, comme cela a toujours été le cas pour Israël dans sa terre
(Jérémie 32 :41 ; Esaïe 61 :8 ; Ezéchiel 34 :25-27). 
-i Le sanctuaire sera rebâti à Jérusalem, selon la prophétie d'Ezéchiel 37 :26-27 : "Je traiterai avec eux une alliance de paix, et il y aura
une alliance éternelle avec eux ; je les établirai, je les multiplierai, et je placerai mon sanctuaire au milieu d'eux pour toujours. Ma
demeure sera parmi eux ; je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple". 
-j La guerre cessera et la paix régnera, selon Osée 2 :18. Le fait que cela soit aussi une caractéristique certaine du Millénium confirme
le fait que cette Nouvelle Alliance conclue avec Israël s'accomplira au cours du Millénium. 
-kLe sang du Seigneur Jésus-Christ est le fondement de toutes les bénédictions de la Nouvelle Alliance, car "pour toi, à cause de ton
alliance scellée par le sang, je retirerai tes captifs de la fosse où il n'y a pas d'eau" (Zacharie 9 :11). 
"En résumé, on peut dire que cette Nouvelle Alliance, annoncée dans l'Ancien Testament, a été conclue avec le peuple Juif. Son
accomplissement est annoncé pour un temps futur. Il faut d'abord que le Libérateur vienne. Cette alliance devra durer dans toute
l'éternité. Ses dispositions en faveur de la nation d'Israël sont glorieuses, et elles sont uniquement fondées sur la Parole de Dieu" (14).

La Théologie traditionnelle de l'Alliance rejette Israël.
Les théologiens de l'Alliance, c'est-à-dire ceux qui n'accordent plus aucune signification à l'Israël moderne, se sont efforcés de réserver
les dispositions de la Nouvelle Alliance exclusivement à l'Eglise. Mais, en faisant cela, ils sont obligés de rejeter toute interprétation
littérale de la Parole de Dieu. Car les termes des quatre alliances inconditionnelles montrent clairement que ces alliances sont au
bénéfice exclusif du peuple Juif. De ce fait, ils font aussi de Dieu un menteur. Il n'y a aucun moyen de contourner ce problème : C'est
Israël qui est l'unique bénéficiaire de ces alliances !
Les théologiens de l'Alliance fondent leur raisonnement sur le fait que, pour eux, l'Eglise est devenue l'unique bénéficiaire des alliances
inconditionnelles autrefois conclues avec Israël. Ils citent pour cela certains passages du Nouveau Testament, qui associent l'Eglise à
ces alliances, en particulier Luc 22 :20, 1 Corinthiens 11 :25, 2 Corinthiens 3 :6, Hébreux 8 :8 et 9 :15.
Toutefois, nous ne nions pas le fait que l'Eglise, considérée comme un "mystère" dans l'Ancien Testament, était déjà "suggérée" dans
ces alliances :
"A celui qui peut vous affermir selon mon Evangile et la prédication de Jésus-Christ, conformément à la révélation du mystère caché
pendant des siècles" (Romains 16 :25).
En outre,  ce qui  était  suggéré dans l'Ancien Testament est  pleinement révélé dans le Nouveau Testament,  dans d'innombrables
passages, comme lorsque Paul déclare que les Chrétiens sont enfants d'Abraham par la foi (Galates 3 :7 et 3 :29). Mais ces passages
n'annulent pas les promesses faites originellement par Dieu à Israël. Ils affirment au contraire que, d'une manière toute particulière, les
Chrétiens sont devenus "cohéritiers" des alliances conclues avec Israël. Comment ? Non pas en remplaçant Israël, ou en accordant à
l'Eglise le bénéfice des promesses terrestres, mais en conférant à l'Eglise la contrepartie spirituelle et céleste des promesses terrestres
accordées à Israël.
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Ainsi, nous nous trouvons devant la situation présente
Sur la terre : ISRAEL Les promesses 
Dans le ciel : l'EGLISE
Alliance avec 

.1. Fils de Dieu Gal. 3 :26  Abraham 

.2. Gens de la maison de Dieu Ephésiens 2 :19

.3. Enfants d'Abraham Galates 3 :7, 29 ; Rom. 9 :8

.4.  Postérité d'Abraham Gal. 3 :29

.5. Enfants de la promesse Rom. 9 :8 ; Gal. 4 :28 

.6. Un peuple qui Lui appartient Tite 2 :14

.7. Héritiers de Dieu Rom. 8 :17 

.8. Héritiers selon la promesse Gal. 3 :29
Alliance concernant 

.9. Le Temple de Dieu 1. Cor. 3 :16 ; 1 Pie. 2 :5 La terre d'Israël 
10. L'Israël de Dieu Gal. 6 :16
11. Circoncis Phil. 3 :3 ; Rom. 8 :28 
12. Une race élue 1 Pie. 2 :9 
13. Une nation sainte 1 Pie. 2 :9
14. Un peuple acquis 1 Pie. 2 :9

 Alliance avec David
.15 Un sacerdoce royal 1 Pie. 2 :9
.16 Héritiers du Royaume Jacques 2 :5
.17 Rois et sacrificateurs Apoc. 1 :6

Nouvelle Alliance
.18 Enfants de Dieu Jean 1 :12
.19 Le peuple de Dieu 1 Pie. 2 :10 ; Heb. 4 :9
.20 La Jérusalem céleste Hébreux 12 :22 ; Apoc. 3 :12
.21 La ville sainte Apoc. 21 :2
.22 La montagne de Sion Hébreux 12 :22
.23 La cité du Dieu Vivant Hébreux 12 :22

Ainsi, qu'avons-nous donc aujourd'hui ? Est-ce que l'Eglise a remplacé Israël ? Aucunement ! Nous avons deux peuples distincts : un
peuple céleste, l'Eglise, et un peuple terrestre, Israël. Chacun renvoie l'image de l'autre comme dans un miroir. Tous deux reflètent la
gloire de Dieu, chacun dans son domaine respectif.
Je voudrais enfin ajouter une remarque importante : ce dont nous parlons ne constitue pas un sujet secondaire, ou un simple exercice
de style académique. Nous devons prendre clairement parti, soit en faveur de la Théologie de l'Alliance, qui est celle des églises
traditionnelles,  soit  en  faveur  de  la  doctrine  des  dispensations  et  du  pré-millénarisme.  Les  conséquences  de  notre  choix  sont
excessivement  importantes,  et  vont  au-delà du simple fait,  pour  l'Eglise,  de s'engager  dans des activités sociales,  politiques  ou
militaires dans ce monde. Enfin, notre choix aura aussi des conséquences importantes en ce qui concerne notre attitude envers Israël
et le peuple Juif.

L'antisémitisme, ou comment les églises traditionnelles considèrent le peuple Juif.
Historiquement, l'antisémitisme s'est développé en Occident comme une réponse de l'Eglise au ferme refus manifesté par le peuple
Juif d'abandonner ses droits sur les promesses de l'Ancien Testament, et de disparaître tranquillement en tant que peuple. N'oublions
pas non plus que l'Eglise a longtemps contrôlé les régimes politiques européens.
En effet, si l'Eglise est à présent devenue "l'Israël de Dieu", à la place de l'Israël de l'Ancien Testament, il lui semble normal que les
Juifs, soit se laissent absorber par l'Eglise, soit se fondent dans les nations où ils ont été dispersés. Après tout, puisque Israël n'était
que le "type" ou "l'ombre" de l'Eglise, ne doit-il pas disparaître, une fois manifestée la "réalité"  ? Quel besoin y aurait-il de conserver
"l'ombre des choses à venir" ? Mais ce n'est pas ce qui s'est passé. Bien au contraire, malgré leur dispersion, les communautés Juives
se sont organisées et développées, formant même dans certains pays des minorités très influentes. Sur le plan international, toutes
ces communautés Juives ont tissé entre elles des liens très puissants, transcendant toutes les frontières, et conservant intacts leurs
particularismes.
Comment expliquer un tel phénomène ? La capacité permanente du peuple Juif à survivre défie toute explication logique. On ne peut
la justifier par aucun argument rationnel. C'est très ennuyeux pour certains ! Aucun autre peuple n'a jamais réussi à survivre aussi
longtemps, après avoir perdu tout contact avec sa terre, et après avoir subi une dispersion aussi vaste. La seule explication que l'on
peut donner à un tel phénomène ne peut être que surnaturelle. Tous s'accordent à le reconnaître. Mais, dans ce cas, quel nom donner
à cette présence surnaturelle qui semble entourer le peuple Juif, quoi qu'il fasse ?
Pour les Théologiens de l'Alliance, ceux des églises traditionnelles, il ne peut y avoir qu'une réponse satisfaisante à cette question.
Cette réponse découle naturellement de leur théologie. Selon cette théologie, c'est l'Eglise OU Israël. Il n'y a pas de troisième voie. Si
l'on croit que l'Eglise vient de Dieu, et que l'Eglise constitue aujourd'hui le seul peuple de Dieu, alors cette présence surnaturelle qui
entoure et préserve le peuple Juif ne peut être que celle du Malin. Il ne peut y avoir d'autre possibilité ! Une fois cette conclusion
atteinte, tout le reste suit ! C'est ainsi que l'on aboutit à l'antisémitisme, à la "vaste conspiration judéo-maçonnique", et aux Illuminati !
D'un autre côté, si l'Eglise cessait de s'intéresser à ses ambitions terrestres, pour rechercher son héritage dans les lieux célestes, là où
elle demeure en réalité, sur un plan spirituel et non matériel, il y aurait de la place pour Israël sur la terre  ! Ce n'est pas l'Eglise OU
Israël, comme les églises traditionnelles le prétendent, mais l'Eglise ET Israël. Cela pourrait donc aboutir à une relation entre Israël et
l'Eglise qui ne serait plus conflictuelle, mais qui rendrait possible une coopération et même un partenariat.
Nous nous sommes appuyés dans notre article sur la doctrine des dispensations. En réalité, il ne s'agit pas d'une nouvelle doctrine, car
cette théologie était celle de l'Eglise primitive. Mais elle n'est "nouvelle" que par rapport aux 1500 dernières années de l'Histoire de
l'Eglise. La restauration de la doctrine des dispensations a eu des conséquences incalculables pour la restauration des relations de
l'Eglise avec le peuple Juif.
Je vous propose à présent, dans les deux extraits suivants, de comparer ces deux attitudes diamétralement opposées. Chacune est
représentative des deux théologies dont nous avons parlé : d'une part la théologie traditionnelle, celle de l'Alliance, et, d'autre part, la
doctrine des dispensations, qui est celle du pré-millénarisme.
Tout d'abord, voici le point de vue traditionnel, celui de la Théologie de l'Alliance. Nous avons soigneusement choisi un représentant de
cette théologie qui ne manifeste pas, dans sa présentation, de sentiments ouvertement antisémites. Toutefois, vous admettrez qu'il est
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facile de développer de tels sentiments quand on est adepte de cette théologie. Car c'est précisément cette théologie qui a fourni les
arguments intellectuels qui ont nourri l'antisémitisme.
"Nous avons dit que les promesses faites par Dieu à Israël étaient conditionnelles. Les partisans de la doctrine des dispensations se
trompent lourdement quand ils affirment que Dieu a accordé à Israël un chèque en blanc… Ils enseignent que les promesses faites par
Dieu à la nation d'Israël ne dépendent que de la souveraineté de Dieu, sans tenir compte de ce que peut faire ou ne pas faire Israël…
"La crucifixion était le crime le plus haineux qu'Israël ait pu commettre contre Dieu. C'est sur ce point précis du traitement infligé au
Messie  qu'Israël  a  lamentablement  échoué.  C'est  là  qu'Israël  a  refusé  d'accomplir  les  conditions  posées  par  Dieu  dans  ses
promesses… Quelle a été la punition infligée par Dieu à Israël, pour ne pas avoir rempli les conditions exigées par Yaweh, et pour
avoir réservé un traitement aussi haineux au Messie ?… Dieu a rejeté loin de Sa présence Israël, en tant que nation. En 70 après
Jésus-Christ,  l'Etat  souverain des Juifs a été lamentablement écrasé. Aucune nouvelle nation d'Israël  ne pourra porter du fruit…
L'enseignement  historique  et  traditionnel  de  l'Eglise  affirme qu'Israël  n'a  été  qu'un  type  précurseur  de  l'Eglise,  et  que  l'Eglise  a
remplacé Israël le jour de la Pentecôte. Selon cet enseignement, Dieu avait fait deux sortes de promesses à Israël : des promesses
terrestres et nationales, et des promesses spirituelles. Toutes les promesses terrestres faites à Israël ont été, soit accomplies, soit
annulées à cause de sa désobéissance.  Toutes les promesses spirituelles ont  été transférées à l'Eglise,  qui  est  en train de les
accomplir… Le Nouveau Testament enseigne que l'Eglise est la véritable héritière des promesses de l'Ancien Testament. Seule l'Eglise
correspond à la description du peuple élu dont parle l'Ancien Testament. Seule l'Eglise représente l'instrument de Dieu Lui permettant
d'accomplir Son plan éternel. Aux yeux de Dieu, la nation Juive n'est aujourd'hui rien d'autre que l'une des nombreuses nations du
monde… Alors qu'il fut un temps où la nation d'Israël était réellement différente de toutes les autres nations de la terre.
"Toutefois, au Calvaire, cette distinction a été abolie, et le caractère universel du Christianisme a remplacé le caractère régional du
Judaïsme… L'Eglise est devenue le nouvel Israël spirituel, qui a remplacé l'ancien Israël naturel. Il y a pourtant beaucoup de gens qui
continuent à croire que Dieu ne possède pas qu'un seul peuple élu, c'est-à-dire l'Eglise, mais qu'Il possède deux peuples, l'Eglise, qui
est Son peuple "céleste", et la nation d'Israël, qui est Son peuple "terrestre". Mais Israël n'était que le type de l'Eglise. Cela signifie que
les institutions, les expériences et l'histoire d'Israël ne constituent pour l'Eglise que des exemples, des "figures", des "modèles", et des
"ombres" des choses nouvelles et meilleures qui ont été dévoilées au Calvaire. Les grandes leçons enseignées par l'Ancien Testament
sont données pour servir d'avertissement et d'instruction à l'Eglise… Les Ecritures nous enseignent que dans toute l'histoire de Dieu
avec les hommes, depuis Adam, nous pouvons discerner le même principe à l'œuvre : d'abord vient ce qui est naturel, ensuite ce qui
est spirituel… Dieu a progressivement révélé Son plan, tout d'abord dans Ses relations avec l'Israël naturel, puis, et enfin, dans Ses
relations avec l'Eglise, qui est l'Israël spirituel. L'idée selon laquelle Dieu devrait encore S'intéresser à l'Israël naturel ne repose sur
aucun fondement scripturaire".

Voici à présent un texte inspiré par la doctrine des dispensations. 
Il représente un changement de ton important. L'indifférence, si ce n'est l'hostilité, du texte précédent est remplacée par l'amour, et le
mépris par un profond respect.
"Depuis plus de 4000 ans, au milieu de toutes les civilisations, dans tous les pays et sous tous les types de gouvernements, il existe un
peuple unique, qui a réussi à conserver ses lois, ses coutumes et sa culture distinctes. L'histoire du peuple Juif se lit comme un conte
des "Mille et Une Nuits". Cette histoire est unique dans les annales de l'humanité. Ce peuple, oppressé, persécuté, emmené captif,
éparpillé parmi les nations, renaît toujours de ses cendres, comme le Phénix de la légende. Il est toujours réapparu dans les pages de
l'Histoire. Ce peuple est déjà remarquable par son ancienneté. Aucune autre nation ne peut faire remonter son origine à une période
aussi reculée. En comparaison avec la nation Juive, les nations qui font l'Histoire du monde aujourd'hui sont jeunes. L'âge d'or d'Israël
est bien antérieur aux plus beaux jours de la Grèce et de Rome. Bien avant que Socrate et Platon n'enseignent la philosophie, ou
qu'Hérodote écrive son Histoire, dès les temps antiques où Homère plaçait son Iliade, à l'époque où n'existait encore aucune archive
sérieuse de l'histoire des peuples, la nation d'Israël était déjà bien organisée et établie. Elle disposait d'une riche littérature, longtemps
avant les autres peuples. Cette littérature, conservée par la Bible, est aujourd'hui plus largement diffusée que la littérature de tout autre
peuple. L'Assyrie a péri, Babylone est en ruine, l'empire Romain n'est plus, l'Egypte n'est plus qu'un "royaume" insignifiant, mais les
Juifs ont survécu à tous leurs conquérants, et ont résisté à toutes les destructions. Dispersé pendant des siècles parmi toutes les
nations, privé de centre national, sans capitale, sans gouvernement, sans drapeau, ce peuple n'a jamais été absorbé par les nations. Il
n'a jamais perdu son identité, ni ses caractéristiques nationales et particulières. Il nous donne le spectacle unique d'une nation sans
roi, sans gouvernement, sans une terre qui aurait pu être son foyer national, sa terre d'origine, la terre Sainte, semblant être sous une
malédiction, comme si elle attendait le retour de ses propriétaires légaux. (Il faut noter que ce texte a été écrit en 1918, trente ans
avant la création de l'Etat d'Israël).
"Aucune autre nation n'a jamais bénéficié d'autant de signes visibles et manifestes de la "présence divine". Devant ce peuple, la Mer
Rouge s'est ouverte, et le Jourdain fut mis à sec. Ce peuple fut miraculeusement nourri dans le désert, divinement protégé et guidé par
la colonne de feu et  de nuée. Au son de ses trompettes,  les murs d'une cité assiégée sont tombés, le soleil  et  la lune se sont
immobilisés, pour qu'il puisse avoir le temps de vaincre ses ennemis. L'ange de l'Eternel campait autour de ce peuple. Un seul ange fit
périr en une nuit185.000 hommes de l'armée d'Assyrie qui l'assiégeait. Aucune autre nation n'a donné au monde un nombre aussi
élevé de grands hommes : un homme de foi de la stature d'Abraham, un grand chef et prophète comme Moïse, des hommes d'Etat
comme Joseph en Egypte ou Daniel à Babylone, un roi tel que David, ou un homme aussi sage que Salomon. Au premier siècle de
notre ère, aucun autre nom ne resplendit autant que celui de l'apôtre Paul… La préservation des Juifs est LE miracle de l'Histoire…
"Comment expliquer cette merveilleuse préservation du peuple Juif ? Nous ne pouvons l'expliquer que par le fait que Dieu avait, et a
toujours, une grande œuvre à leur confier. Tout d'abord, le peuple Juif a été suscité pour affirmer et enseigner qu'il n'y a qu'un seul
Dieu.  A l'époque  d'Abraham,  les  nations  de  la  terre  étaient  plongées  dans  une  idolâtrie  universelle,  dans  le  panthéisme  et  le
polythéisme. Pendant 2000 ans,  aucun autre peuple que le peuple Juif  ne croyait  en un Dieu unique.  Ce sont les Juifs qui  ont
"enseigné"  le  monothéisme  aux  nations.  Aucune  nation  païenne  ne  s'est  tournée  vers  le  monothéisme  sans  avoir  d'abord  été
influencée par les Juifs. En second lieu, le peuple Juif a été suscité pour écrire, préserver et transmettre les Saintes Ecritures. C'est
aux Juifs qu'ont été confiés les "Oracles de Dieu" (Romains 3 :1-2). Troisièmement, le peuple Juif a été suscité pour que Dieu puisse
donner au monde un Sauveur. Qui était Jésus ? Un Juif ! Voyez avec quel soin Sa généalogie a été préservée dans les Ecritures,
depuis  Abraham,  jusqu'à  Sa naissance à  Bethlehem.  Quatrièmement,  le  peuple Juif  a  été suscité  pour  sauver  le  monde de  la
dégradation morale. Quand Jésus a dit : "Le salut vient des Juifs" (Jean 4 :22), voulait-Il simplement dire que c'est des Juifs que devait
venir le Sauveur du monde ? Ou ne voulait-Il pas dire aussi que les Juifs étaient le "sel de la terre", destiné à préserver le monde de la
dégradation morale ? Sur le plan moral, comme sur le plan physique, le salut des nations, et la préservation de l'espèce humaine sur la
terre, dépend de la préservation et de la continuité des Juifs en tant que peuple et nation.
"L'alliance de Dieu avec Israël n'est pas une alliance conditionnelle. Aucun passage de la Bible n'affirme que cette alliance a été
révoquée".
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C'est la doctrine des dispensations, ou le pré-millénarisme, qui a changé la pensée et le cœur de milliers de Chrétiens d'Amérique,
pour y mettre un tel amour, un tel respect, et une telle admiration pour le peuple Juif. C'est cette doctrine qui a changé l'opinion de
beaucoup de Chrétiens des églises "traditionnelles", en ce qui concerne Israël et les Juifs. C'est aussi cette doctrine qui a permis
d'endiguer l'antisémitisme qui se développait en Amérique, avant et pendant la dernière guerre mondiale. Elle a permis de repousser
les assauts de cette plaie pestilentielle de l'antisémitisme en Amérique, alors qu'elle se répandait largement en Europe, à une échelle
jamais encore vue.
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A243 La puissance de la croix
Article de Mike Blume.
Source http://www.injesus.com/Groups/ViewMessage.cfm?MessageId=SA007DIJ&GroupID=WA006XJ1&UCD=9zh
Message original publié le 20 janvier 2003.

Comment utiliser la croix pour mettre à mort le 'vieil homme'!
La puissance de la croix pour déchirer le voile, et mettre à mort le "vieil homme", source de tous nos problèmes !
"Jésus poussa de nouveau un grand cri, et rendit l'esprit. Et voici, le voile du temple se déchira en deux, depuis le haut jusqu'en bas, la
terre trembla, les rochers se fendirent" (Matthieu 27 :50-51).
"Il était déjà environ la sixième heure, et il y eut des ténèbres sur toute la terre, jusqu'à la neuvième heure. Le soleil s'obscurcit, et le
voile du temple se déchira par le milieu. Jésus s'écria d'une voix forte : Père, je remets mon esprit entre tes mains. Et, en disant ces
paroles, il expira" (Luc 23 :44-46).
Lorsque Jésus mourut, le voile du Temple se déchira. C'est Sa mort qui provoqua la déchirure du voile.
Hébreux 10 :20 associe la voile du Temple à la chair de Jésus. Il a été crucifié dans Sa chair, et Il est mort. Il n'est donc pas étonnant
que la Bible dise que le voile du Temple se soit déchiré quand le Seigneur est mort.
Quand Il est mort, Il a dit ; "Père, je remets mon esprit entre tes mains". Cela signifie tout simplement qu'Il a tout remis entre les mains
de Son Père. Sa vie était complètement entre les mains du Père.
Vous avez peut-être déjà lu le message où je parlais du prophète Elisée, qui a jeté un morceau de bois dans le Jourdain, à l'endroit où
l'un des fils des prophètes, son disciple, avait perdu le fer de sa hache.
J'ai dit que le Jourdain représente toujours une barrière qui doit être brisée ou franchie, afin que nous puissions exercer un ministère
spirituel pour le Seigneur.
Israël a dû traverser le Jourdain pour entrer dans la Terre Promise.
Elie a dû quitter Galaad et traverser le Jourdain pour exercer son ministère en Israël.
Elisée a dû traverser le Jourdain après avoir vu Elie monter au ciel. Lui aussi a exercé son ministère en Israël.
Jésus fut baptisé dans le Jourdain. C'est alors qu'Il fut oint du Saint-Esprit, pour commencer Son ministère.
Ainsi, le Jourdain représente une barrière qui empêche le peuple de Dieu de s'engager dans le ministère spirituel que lui offre le
Seigneur.
C'est dans la croix que réside la puissance nécessaire pour briser cette barrière !
Il a fallu qu'ils franchissent tous cette barrière. Et ils ont pu le faire, grâce à la puissance de Dieu, qui leur a permis de la franchir.
C'est le manteau d'Elie qui a ouvert le Jourdain.
C'est l'arche qui a ouvert le Jourdain, pour permettre à tout Israël de passer dans le pays de Canaan.
C'est le Saint-Esprit qui a oint Jésus dans le Jourdain. C'est le Saint-Esprit qui L'a conduit dans le désert pour être tenté par Satan, et
pour vaincre le Malin.
Le diable ne peut rien contre quelqu'un qui a "franchi le Jourdain" !
Car le Jourdain, c'est la barrière de la chair ! Cette barrière de la chair est aussi représentée par le voile du Temple. C'est le voile qui
empêchait le peuple d'entrer dans la pleine présence de Dieu, dans le Lieu Très Saint.
La gloire de Dieu demeurait derrière ce voile, et reposait sur l'arche de l'alliance.
En réalité, la gloire de Dieu reposait sur le propitiatoire.
Nous pourrions dire que Dieu demeurait à cet endroit précis.
Le Livre des Actes nous révèle que les premiers Chrétiens rompaient le pain dans les maisons. C'est dans leurs maisons qu'ils vivaient
la communion fraternelle. Quand vous invitez des frères dans votre maison, vous pratiquez la communion fraternelle. Car c'est là que
vous vivez, et vous faites partager aux autres votre lieu de vie.
Ainsi, le fait de traverser le Jourdain signifie commencer à exercer un ministère dans la puissance de l'Esprit. Cela revient aussi à
traverser le voile du Temple, pour communier avec Dieu, pour partager avec Lui Son lieu de vie ! "Communier" signifie "être dans une
commune union".
Quand vous "communiez" avec Dieu, vous êtes dans une étroite union avec Lui.
Certes, vous pouvez plus ou moins "sentir" Sa présence dans votre vie de tous les jours. Mais quand vous traversez le Jourdain, c'est-
à-dire quand vous déchirez le voile de la chair, c'est alors que vous jouissez d'une pleine union avec Dieu !
C'est alors que votre communion avec Lui est pleine et entière.
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"En sorte que Christ habite dans vos cœurs par la foi ; afin qu'étant enracinés et fondés dans l'amour, vous puissiez comprendre avec
tous les saints quelle  est  la  largeur,  la longueur,  la  profondeur  et  la hauteur,  et  connaître  l'amour  de Christ,  qui  surpasse toute
connaissance, en sorte que vous soyez remplis jusqu'à toute la plénitude de Dieu" (Ephésiens 3 :17-19).
Vous êtes enracinés et fondés dans l'amour de Christ. "Enracinés" signifie que vous n'êtes pas facilement ballotté. Vous tenez ferme
sur votre position en Christ.
Comme Jésus, vous abandonnez votre vie et votre MOI entre Ses mains. Cela signifie que votre MOI égoïste et charnel est crucifié.
Satan craint par-dessus tout que vous entriez dans cette expérience ! Car vous entrez alors dans une réelle communion avec Dieu !
Vous êtes dans une pleine union avec un Dieu terrible !
Vous devez à présent comprendre que Dieu est rempli du désir et de la volonté d'atteindre les âmes et de changer les vies.
Cela signifie que lorsque vous passez de l'autre côté du voile, et que vous vivez dans la présence de Dieu, vous commencez soudain
à avoir un impact spirituel réel sur les autres.
Vous éprouvez les mêmes sentiments que ceux qui sont dans le cœur de Dieu !
C'est pour cela que, dans la Bible, tous ceux qui ont traversé le Jourdain ont commencé à avoir un grand impact sur la vie des autres.
Ils ont commencé à exercer un ministère spirituel qui a changé la vie des autres !
Vous ne pouvez pas vous permettre de laisser votre petite âme dépendre indéfiniment du ministère des autres !
Vous devez, vous aussi, vous rendre devant votre Jourdain, le traverser, et commencer à changer la vie des autres. C'est ce qu'ont fait
avant vous tous ceux qui ont eu un réel impact sur votre vie.
Si vous n'exercez aucun ministère spirituel, c'est le signe que vous n'avez pas une réelle communion avec Dieu. Nous sommes là pour
vous aider à vous rendre devant votre Jourdain et à le traverser. Saisissez la croix, car c'est elle qui va ouvrir votre Jourdain !
"Ce qui était dès le commencement, ce que nous avons entendu, ce que nous avons vu de nos yeux, ce que nous avons contemplé et
que  nos  mains  ont  touché,  concernant  la  parole  de  vie,  car  la  vie  a  été  manifestée,  et  nous  l'avons  vue  et  nous  lui  rendons
témoignage, et nous vous annonçons la vie éternelle, qui était auprès du Père et qui nous a été manifestée, ce que nous avons vu et
entendu, nous vous l'annonçons, à vous aussi, afin que vous aussi vous soyez en communion avec nous. Or, notre communion est
avec le Père et avec son Fils Jésus-Christ. Et nous écrivons ces choses, afin que notre joie soit parfaite" (1 Jean 1 :1-4)
Votre joie est pleine quand vous avez une pleine communion avec Dieu. Car vous avez été créés pour être en communion avec Lui.
Etre uni à Jésus produit des miracles, et des actes qui changent la vie des autres. Tout cela va ensemble.
Dieu ne cherche pas à retenir Sa compassion et à nous priver de Son Saint-Esprit. Tout ce qu'Il veut, c'est changer la vie des hommes.
Dès que vous entrez en communion avec Lui, Il commence un ministère dans notre âme et dans notre propre vie. Si vous saisissez un
fil électrique, vous aurez une secousse. Si vous entrez en communion avec Jésus, vous allez commencer un ministère dans l'esprit !
"Ainsi donc, frères, puisque nous avons, au moyen du sang de Jésus, une libre entrée dans le sanctuaire par la route nouvelle et
vivante qu'il a inaugurée pour nous au travers du voile, c'est-à-dire, de sa chair, et puisque nous avons un souverain sacrificateur établi
sur  la maison de Dieu,  approchons-nous avec un cœur sincère,  dans la  plénitude de la  foi,  les cœurs purifiés d'une mauvaise
conscience, et le corps lavé d'une eau pure" (Hébreux 10 :19-22).

Quand nous méditons sur la chair et le sang de Jésus, voici ce que nous découvrons
 Quand Jésus demande à Ses disciples de manger le pain, qui représente Sa chair, et de boire le vin, qui représente Son

sang, Il veut leur parler de communion avec Lui.
 Cette communion avec Lui représente aussi leur union avec Lui sur la croix.
 C'est parce que vous avez été crucifié avec Jésus sur la croix que votre âme a été sauvée !
 Ce n'est pas un simple homme qui est mort sur cette croix.
 C'est le Seigneur, uni dans Sa mort avec tous ceux qui veulent être libérés d'une vie condamnée à aboutir en Enfer.
 L'épître aux Hébreux déclare que la mort de Jésus sur la croix vous a entraîné dans la mort avec Lui, pour passer avec Lui de

l'autre côté du voile, dans le Lieu Très Saint.
C'est la chair qui représente une barrière pour tous les Chrétiens. Par la chair, je veux aussi parler du moi égoïste. C'est ce "moi" qui
est rempli de doutes et d'incrédulité.
"En effet, si nous sommes devenus une même plante avec lui par la conformité à sa mort, nous le serons aussi par la conformité à sa
résurrection, sachant que notre vieil homme a été crucifié avec lui, afin que le corps du péché fût détruit, pour que nous ne soyons plus
esclaves du péché ; car celui qui est mort est libre du péché" (Rom. 6 :5-7).
Dans certains contes, on décrit un vampire mis en fuite par un crucifix qui lui est présenté. On a déformé certaines vérités bibliques
pour en faire des pratiques magiques ! La vérité, c'est que la mort de Jésus à la croix a aussi mis à mort votre "vieil homme". Quand
vous avez reçu le salut en Jésus-Christ, la croix a détruit votre "vieil homme" !
Mais il peut revivre si vous continuez à vous en revêtir !
C'est ce "vieil homme" qui est la source de nos doutes, de notre incrédulité, et de tous les péchés que nous pouvons commettre !
Vous avez besoin de vois emparer des vérités contenues dans la mort de Jésus à la croix, pour mettre à mort ces doutes !

De même que Moïse a jeté un bois dans les eaux amères, vous devez vous emparer des vérités de la croix, pour les jeter
dans toutes les eaux amères de votre vie, pour détruire cette amertume qui vous bloque.
-Détruisez-la en croyant qu'à la croix du Calvaire, vous êtes identifié avec Jésus dans Sa mort, et vous avez été crucifié.
-Quand les doutes commencent à lever leurs têtes hideuses et à sortir du "vieil homme", écrasez-les avec la croix !
-Crucifiez vos doutes !
-Crucifiez vos craintes !
-Crucifiez votre sensibilité à la critique des autres !
-Utilisez la puissance de la croix pour déchirer ce voile !
Ce "vieil homme" veut vous manifester bruyamment sa présence, et hurle à vos oreilles que vous ne pouvez pas entrer dans la volonté
de Dieu pour votre vie, parce qu'il est là pour vous en empêcher !
C'est ce qui se passe quand des gens vous blessent dans vos sentiments, et quand vous dépensez tant d'énergie pour vous plaindre
d'eux et les critiquer ! En fait, c'est eux qui sont en train de vous détruire !
C'est ce qui se passe quand vous pensez que vous êtes incapable d'accomplir de grandes choses pour Dieu !
Vous avez besoin de jeter la croix dans ces eaux amères, et de crucifier ce "vieil homme" !
Invoquez le sang de Jésus contre lui ! Détruisez-le !
Pour cela, vous devez croire et proclamer que vous êtes crucifié avec Christ, que ce vieil homme appartient à la tombe, qu'il est mort,
et qu'il ne vous bloquera plus !
Il est si facile de se lancer dans la critique des autres ! En fait, cela fortifie Satan ! Nous sommes vaincus quand nous faisons cela !
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Tant que vous accusez les autres, vous ne vous occupez pas du vrai coupable, c'est-à-dire votre "vieil homme", votre MOI égoïste !
Vous pensiez que j'allais dire que c'était Satan le coupable ? Mais Satan n'a aucune puissance contre vous, si ce n'est celle que vous
lui accordez !
C'est lui qui contrôlait votre "vieil homme" avant que vous ayez reçu le salut !
Satan continue donc à vous contrôler si vous vous laissez contrôler par votre "vieil homme" !
CRUCIFIEZ-LE ! DETRUISEZ-LE !
C'est votre habitude d'accuser les autres qui vous empêche d'avoir une réelle victoire ! Alors que le vrai coupable, c'est votre vieux
MOI, le vieil homme !
"Mais maintenant, renoncez à toutes ces choses, à la colère, à l'animosité, à la méchanceté, à la calomnie, aux paroles déshonnêtes
qui pourraient sortir de votre bouche. Ne mentez pas les uns aux autres, vous étant dépouillés du vieil homme et de ses œuvres, et
ayant revêtu l'homme nouveau, qui se renouvelle, dans la connaissance, selon l'image de celui qui l'a créé. Il n'y a ici ni Grec ni Juif, ni
circoncis ni incirconcis, ni barbare ni Scythe, ni esclave ni libre ; mais Christ est tout et en tous. Ainsi donc, comme des élus de Dieu,
saints et bien-aimés, revêtez-vous d'entrailles de miséricorde, de bonté, d'humilité, de douceur, de patience. Supportez-vous les uns
les autres,  et,  si  l'un a sujet  de se plaindre de l'autre,  pardonnez-vous réciproquement.  De même que Christ  vous a pardonné,
pardonnez-vous aussi. Mais par-dessus toutes ces choses revêtez-vous de la charité, qui est le lien de la perfection. Et que la paix de
Christ, à laquelle vous avez été appelés pour former un seul corps, règne dans vos cœurs. Et soyez reconnaissants. Que la parole de
Christ habite parmi vous abondamment ; instruisez-vous et exhortez-vous les uns les autres en toute sagesse, par des psaumes, par
des hymnes, par des cantiques spirituels, chantant à Dieu dans vos cœurs sous l'inspiration de la grâce. Et quoi que vous fassiez, en
parole ou en œuvre, faites tout au nom du Seigneur Jésus, en rendant par lui des actions de grâces à Dieu le Père" 
(Colossiens 3 :8-17).
Aussi longtemps que vous accuserez les autres, vous ferez vivre et prospérer le vieil homme, le MOI égoïste. Si le MOI égoïste était
détruit, et si le vieil homme était enterré, vous ne réagiriez même plus à tout ce que les autres disent de vous, ou font contre vous.
Vous n'accuseriez plus jamais personne de vous plonger dans la défaite ou la dépression, car vous sauriez que le coupable est votre
vieil  homme ! Vous arrêteriez de critiquer tous ceux qui vous entourent. Personne ne peut vous bloquer, si ce n'est vous-même !
Quand le vieux MOI est crucifié, toute sensibilité charnelle disparaît.
Certains ont réussi à affaiblir leur vieil homme, mais il reste encore vivant. Quand ils commencent à critiquer les autres, leur "homme
nouveau" réussit quand même à les persuader qu'ils doivent arrêter leurs accusations, parce qu'ils savent qu'ils ont tort.
Sachez que la croix a détruit le vieil homme ! Chaque fois qu'il essaye de relever la tête pour vous bloquer, jetez-lui la croix dessus !
La mort de Jésus a déchiré le voile. Jetez la croix contre le voile de votre propre chair ! La croix détruit toute barrière qui vous empêche
d'avoir une vraie communion avec Dieu !

Note de Parole de Vie
Cet article explique clairement de quelle manière la mort de Jésus sur la croix a mis à mort le vieil homme en nous, celui que nous
avons hérité lors de notre naissance terrestre.
Mais il nous faut bien comprendre que lors de notre "naissance céleste", c'est-à-dire notre nouvelle naissance en Christ, nous avons
reçu le don d'un "homme nouveau", "créé selon Dieu (c'est-à-dire à l'image de Christ), dans une justice et une sainteté que produit la
vérité" (Ephésiens 4 :24).
Nous devons connaître en quoi consiste cet homme nouveau, et nous l'approprier par la foi. Nous devons nous y "installer" par la foi,
car il est "en Christ dans les lieux célestes". C'est la foi en l'œuvre de Christ qui nous permet de revêtir l'homme nouveau, et de
maintenir le "vieil homme dans la tombe", parce que nous sommes nous-mêmes sortis du tombeau en Christ, pour naître à une vie
nouvelle, éternelle, impérissable, qui est la Vie même de notre Père Céleste. Que Dieu soit loué pour Sa nouvelle création !

A259 Des liens de l'esclavage à la liberté
Témoignage de Théophile Amougou
Les premières années de ma vie
      Je suis Africain, plus précisément Camérounais, né le 30 mai 1969 au sud du Cameroun, en forêt équatoriale, dans une ville
appelée Sangmelima, à deux heures de voiture de Yaoundé, capitale administrative du Cameroun. Sangmelima est à la limite entre le
sud du Cameroun, le Gabon et la Guinée Equatoriale. Mes parents étaient du groupe ethnique des Bétis.
      Je suis né dans une famille modeste, mon père était infirmier, ma mère ménagère. J'étais le sixième enfant d'une famille, qui, plus
tard allait en compter sept. Mes parents étaient des Catholiques très pratiquants, et avaient des responsabilités dans l'église locale.
      Ma naissance fut peu ordinaire ; ma mère vivait une vive tension avec sa belle-famille. Ceci devait l'amener à être répudiée par la
belle-famille, qui l'a accusée de grossesse adultérine. En Afrique la répudiation d'une femme pour des raisons d'adultère reste une
grande humiliation pour la femme mariée et sa famille.
      Ces accusations n'avaient  pas de fondement  sérieux,  et  la  bonne moralité  de ma mère fut  prouvée à ma naissance car  je
ressemblais parfaitement à mon père.
      Selon  la  tradition de l'ethnie  Béti  au Cameroun dont  je  suis  originaire,  je  devais  recevoir  le  nom d'un homme dont  je  serai
désormais l'homonyme. Le petit frère de mon père, Amougou Théophile, instituteur directeur d'école primaire à Yaoundé, a eu cet 
honneur de donner son nom à son neveu.
      Je reste persuadé que, si le consentement de ma maman avait été sollicité, elle aurait exprimé son désaccord pour de nombreuses
raisons de famille à cette époque précise. Les événements qui marquèrent ma vie par la suite confirmeront les réticences de ma mère
vis-à-vis de la belle-famille.
      J'avais moins de 5 ans lorsque nous avons quitté la ville de Sangmelima pour aller à Yaoundé, la capitale du Cameroun, à la suite
d'une affectation administrative de mon père qui était infirmier.
      Selon "le rituel de l'homonyme", l'enfant doit ressembler dans plusieurs domaines à celui dont il porte le nom. En général, c'est un
homme pour qui on a de l'admiration.
      Ainsi mon oncle m'apporta affection et conseils, auxquels s'ajoutèrent de nombreuses séances d'occultisme alors que je n'avais
même pas atteint ma huitième année. Je me souviens qu'il  y avait deux et  parfois trois personnes présentes qui allumaient des
bougies, qui traçaient des figures sur le sable, qui versaient des liquides, qui faisaient des scarifications sur mon corps, qui faisaient
des impositions de mains sur moi, etc. Ces séances d'occultisme avaient pour but non seulement de m'apporter la protection, mais
aussi  de préserver ma sagesse et mon intelligence ; mon oncle voulait que je sois à son image, comme notre tradition l'exigeait.
      Je garde encore des souvenirs et des témoignages authentiques de séances de spiritisme, de nombreuses scarifications que je
porte  sur  mon  corps,  reçues  dans  la  douleur.  Les  scarifications  en  elles-mêmes  semblaient  être  de  simples  rites.  Cependant
spirituellement, elles eurent un impact puissant avec les ténèbres et furent des contributions sanguines que Satan exigeait de nous.
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Dans de rares cas, un animal domestique devait être égorgé selon un rituel démoniaque. Le plus souvent, du sang humain était exigé.
En effet, de nombreux pactes dans le monde occulte sont scellés par le sang au travers des pratiques citées plus haut.
      Les séances occultes coûtèrent des sommes considérables à mon oncle. Les initiations reçues devaient être gardées secrètes,
règle d'or pour ces marchands de puissance. Nous avions la certitude, comme de nombreuses personnes, que nous étions à l'abri de
tout soupçon.
      Ces séances, supposées être pour nous des bénédictions et autres protections étaient en réalité des séances de possessions
démoniaques, pour les apprentis sorciers que nous étions sans le savoir.
      Alors que j'avais 4 ans environ, ma mère étant absente, j'étais un jour en visite chez une tante à Yaoundé. Cette tante, pour laver le
linge, avait acheté de l'eau de Javel qu'elle avait versée dans une bouteille vide des Brasseries du Cameroun. Croyant qu'il s'agissait
de Top Champagne, j'ai pris la bouteille et j'avalai une forte dose d'eau de Javel. Toutes les conditions étaient réunies pour ma mort. 
      A cette époque, à la suite d'un différend entre mes parents, ma mère était partie du domicile pour résider temporairement dans la
famille maternelle. Lorsqu'elle apprit ce qui venait de m'arriver, elle rentra précipitamment à la maison. Ayant retrouvé le domicile
conjugal, elle a pu veiller sur moi pendant cette longue période d'hospitalisation qui dura plusieurs mois, à l'hôpital central de Yaoundé.
Après plusieurs mois, la guérison fut miraculeuse, au-delà de toute espérance du corps médical stupéfait.
      Vers la même époque, un autre événement aussi dangereux s'est produit après ma guérison totale de l'intoxication. J'ai introduis
une paire de ciseaux dans une prise électrique à la maison. La secousse électrique du courant a été très forte, et j'ai eu la vie sauve
grâce à un cousin qui a eu le réflexe d'arrêter le courant au niveau du compteur électrique.
      Pendant les cérémonies funéraires, la famille se devait de respecter les traditions et coutumes des ancêtres. En particulier, il fallait
prendre  un  bain  de  purification,  soit  par  immersion  dans  une  rivière,  soit  par  aspersion  d'un  mélange de  potions  diverses  aux
compositions complexes. Je me souviens que vers l'âge de 15 ans, à la suite d'un tel bain, je devais recevoir, comme bien d'autres
membres de la famille, une étoffe attachée à la main. Cette étoffe servait de lien avec le mort. J'étais un adepte et un défenseur de ces
rites démoniaques présentés sous la forme de "traditions  ancestrales" au grand public. En réalité, c'est au cours de ces rites que des
notables initiés acquièrent un pouvoir mystique leur permettant d'asservir plusieurs personnes ignorantes.      

Les débuts de la scolarité
      Je vais maintenant vous parler un peu de ce qui s'est passé durant ma scolarité. Pour les classes de l'école primaire, mes parents
m'avaient inscrit dans une école primaire d'une Mission Catholique à Yaoundé. Je trouvais que l'école était un univers nouveau et
particulier, et malgré mes origines modestes et mon jeune âge, je n'avais pas de complexe au milieu de cette multitude aux origines
ethniques et sociales diverses.
      Mon père était un homme réservé, respecté de tous de par ses qualités. Ma mère était très ouverte et sage selon les traditions
africaines. Leurs concours influencèrent mon éducation et mon comportement. J'ai reçu une éducation basée sur les principes de la
morale.
      Dans mon enfance j'étais si bavard qu'à la maison j'ai reçu le surnom de "45 tours" (disque musical de l'époque). Mes parents, au
vu de mes capacités oratoires, auraient voulu pour moi une carrière journalistique.
      Ma scolarité en cycle secondaire se passa dans un premier temps dans un Collège privé de la Mission Catholique à Makak (45 mn
de train de Yaoundé, direction Sud-Ouest). A Makak, j'étais interne, mes parents ayant préféré cette formule, pensant que les difficultés
de l'internat me procureraient la maturité nécessaire. Si mes parents m'ont placé à Makak, c'était non seulement par conformité avec
leurs convictions religieuses, mais aussi pour la qualité de l'éducation et de l'enseignement dispensé dans les institutions Catholiques.
De nombreux hommes politiques, ou d'autres qui ont des responsabilités importantes au Cameroun ont fait un parcours dans de telles
écoles.
      Ensuite je suis allé au Lycée public de Yaoundé, puis au Collège privé Samba, fondé par une personne attachée aux valeurs
morales et religieuses.
      Ma formation scolaire, que ce soit en primaire ou au Collège de Makak, a été empreinte de la coloration religieuse de mes parents.
J'ai été enfant de chœur, et membre actif dans diverses activités religieuses, tout ceci malgré mes activités occultes restées secrètes.
      Tout ce cursus scolaire remplissait mes parents de contentement puisque selon les apparences, je suivais allégrement leurs pas ;
c'était  l'hérédité spirituelle selon l'homme, à laquelle mes parents étaient attachés. Du reste,  mes parents aspiraient  à ce que je
devienne prêtre Catholique spécialisé dans la communication, que ce soit la presse, la radio, etc.
      Au cours des études secondaires, je connus un refroidissement dans les activités religieuses, et trouvais un grand intérêt pour les
passions dites mondaines et sociales.  C'est ainsi qu'on pouvait remarquer ma présence au sein de nombreux comités directeurs
d'associations. A cette époque, j'étais secrétaire général de l'association Inter-Clubs Unesco, Je m'occupai également d'associations
de voyages à l'intérieur du Cameroun, etc.
      Malgré ces occupations extra-scolaires, mes études n'en pâtirent pas. Ainsi, mes voyages d'études et autres excursions furent
financées volontairement par mes parents. 

La confrontation avec Solange
      En  classe  de  seconde,  alors  que  j'étais  au  Lycée  public  de  Yaoundé,  je  fus  confronté  à  une  camarade de  classe  dont  le
comportement était  incompréhensible  pour  moi.  Elle s'appelait  Solange.  Elle  brillait  par  son calme, sa douceur,  son humilité,  sa
disponibilité... Ce comportement si différent des autres demeurait un mystère pour moi.
      Au  collège  et  au  lycée,  les  expériences  sexuelles  variées  et  fréquentes  étaient  de  convenance.  A tel  point  que  même les
professeurs encourageaient les expériences sexuelles entre copains et copines dans ce domaine, prétextant la nécessité de ne pas
laisser trop longtemps son corps sans exercice. Je n'avais pas de problème particulier pour avoir une liaison passagère avec les
autres filles de la classe, d'autant plus que la plupart tombaient facilement sous le charme de mes pouvoirs occultes. Certaines, ayant
eu des liaisons avec moi, ont eu de graves problèmes relationnels par la suite, et l'une d'entre elles, ayant des difficultés de mariage,
est allée consulter un marabout. Ce marabout lui a donné la description d'un personnage qui a une forte influence occulte sur sa vie.
Quelques années plus tard, j'ai eu connaissance de la description faite par ce marabout, et je me suis parfaitement reconnu dans cette
description. 
      J'ai tenté à plusieurs reprises de posséder ma camarade Solange, mais j'ai toujours essuyé un échec humiliant pour moi. Solange
s'est mariée pendant cette année où nous étions en classe de seconde. Bien qu'elle était assez jeune, ses parents avaient arrangé les
choses pour que le mariage ait lieu avant que le mari ne parte, car il devait faire des études en Europe. Or, je m'aperçus que j'étais le
seul  camarade de classe à ne pas être invité !  J'étais très frustré et  un sentiment m'envahit :  celui  d'être confronté à une force
mystérieuse,  inexplicable,  et  de  plus  une force  qui  n'acceptait  pas  de  se  plier  à  mes  pouvoirs  occultes.  Cela  me bouleversait
d'entendre Solange dire à chacun qu'on doit garder son corps pur jusqu'au mariage pour son mari. C'était un concept inconcevable
pour moi.
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      Ne pouvant accepter d'aussi cuisant échec, je changeai maintes fois de stratégie, inspiré par Satan. Parfois ce fut une grande
haine sans fondement provoqué par l'orgueil de la vie. Pire encore, après les échecs dans le combat spirituel, je décidai de m'engager
dans le combat physique, et souhaitais la rouer de coups pour lui faire du mal, mais je n'ai jamais pu le réaliser, car au dernier
moment, c'est comme si une force m'empêchait de réaliser ces projets funestes. C'est alors qu'une grande crainte enveloppa mon être
entier et suscita plusieurs interrogations en moi, du fait que j'avais la conviction d'avoir une grande influence sur tout être humain.
      A cette époque, j'étais convaincu que ma dénomination religieuse (l'église Catholique) était synonyme d'une assurance du salut
éternel. Mais Solange prophétisa en disant qu'un jour, Dieu me conduirait au salut en Jésus-Christ. Elle prophétisa également en
disant qu'après ma conversion à Jésus, Dieu me lancerait un appel pour travailler dans l'œuvre du Seigneur.
      Ayant  acquis  des pouvoirs  dans l'occultisme,  je  ne pouvais  pénétrer  le  mystère de la vie de cette  camarade.  Par contre,  le
message de l'Evangile de puissance de Jésus-Christ qu'elle annonçait était manifestement une puissance réelle, brisant tout mon
orgueil.
      Ne connaissant pas la vérité, obscurci par toutes les formes de possessions démoniaques acquises dans l'ignorance de la vérité,
tout ce qui me restait à faire fut de me cacher derrière la religion de mes parents (le Catholicisme) et d'endurcir davantage mon cœur à
la vérité par un entêtement sans fondement en défendant ma dénomination avec la dernière énergie. Je parlais rarement du Seigneur
Jésus-Christ et de son œuvre dans ma vie, par contre je cherchais à défendre ma communauté et surtout la religion dans laquelle je
me trouvais. Cette religion était un véritable camouflage. Je combattais et persécutais ma camarade, méprisais et transformais la
Parole de Dieu en railleries.
      J'ai vécu cette expérience non seulement avec ma camarade Solange, mais aussi à d'autres occasions avec d'autres Chrétiens
véritablement nés de nouveau, d'une manière différente mais similaire.
      Bien des personnes furent victimes, à des degrés plus ou moins graves, de mes pratiques occultes, dans la famille, dans mon
entourage, dans mon église. Personne n'aurait pu imaginer cet aspect triste de mon personnage. Pourtant, partout j'étais aimé, portant
des vêtements d'agneau, alors qu'en réalité, j'étais un loup ravisseur.
      Ceux qui, comme ma camarade Solange, m'ont annoncé l'Evangile, m'aimaient en tant que créature de Dieu, mais haïssaient le
péché et la vie spirituelle ténébreuse qui étaient en moi. Par contre, l'institution religieuse Catholique que je fréquentais s'attachait non
pas à l'assurance de mon salut, mais aux services que je rendais à la communauté avec l'approbation de tous. 
      De nombreuses responsabilités occupées dans la religion et mon zèle n'étaient qu'un masque pour camoufler ma véritable identité
d'adepte de Satan.

Les contacts avec le devin de Mbadjock
      Parvenu à l'âge de 20 ans environ, j'étais au Collège privé Samba, et je passai l'examen probatoire de clôture de la classe de
première. Ce fut un grand étonnement pour tous de s'apercevoir que je n'avais pas réussi cet examen. C'était un échec inexplicable,
puisque les moyennes de mes notes avaient été très correctes tout au long de l'année. Cela provoqua des inquiétudes manifestes, tant
chez les enseignants que chez mes propres parents.
      En effet, mon oncle s'arrangeait, avant tout examen important dans ma scolarité, pour avoir des contacts avec le monde occulte
afin de garantir mon succès. Je me souviens d'une fois où j'avais reçu de la main de personnes initiées un stylo particulier pour rédiger
ma composition le jour de l'examen, ainsi que des instructions très précises sur le comportement que je devais avoir  le jour de
l'examen, comme ne pas saluer telle personne, etc.
      C'est alors qu'un autre oncle maternel, différent de mon oncle paternel homonyme, détenteur de plusieurs biens, a conseillé à ma
mère de consulter un devin pour assurer ma réussite scolaire et professionnelle. Cet oncle prétextait qu'au vu de mon échec scolaire, il
était évident qu'un mauvais sort avait été jeté sur moi, et que seul un devin pourrait apporter la solution à mes problèmes. Si pour ma
mère ce furent des expériences nouvelles, ce n'était pas le cas pour moi du fait de mes connaissances avec le monde occulte depuis
mon jeune âge, connaissances que je gardais secrètes, me gardant bien de confier quoi que ce soit à ma mère.
      Ma mère, il faut le noter ici, n'était pas vraiment d'accord pour de telles consultations, cependant elle finit par céder aux pressions
de certains membres de la famille partisans aveuglés par ces rites occultes.                             
      Alors commença le long périple secret, ma mère et moi, à la recherche de solutions à mes difficultés via les médiums, les devins,
qui nous firent faire des kilomètres en savane (en particulier entre Ngaoundéré et Yaoundé) à la recherche de la "vérité". J'avais une
vingtaine d'années à l'époque.
      Nous avons cherché à consulter plusieurs personnes mais c'est avec une seule que nous avons eu des relations suivies. Ce devin
officiait à Bibé, près de Mbadjock, ville de la Société Sucrière du Cameroun) Cet agent de Satan a été surpris de savoir que nous
avions parcouru tant de distance à pied pour le trouver dans un coin de brousse aussi reculé pour bénéficier de ses services. Il s'est
demandé comment nous avions eu son nom et son adresse, et il a été impressionné de voir son pouvoir agir de la sorte, et il a aussi
été impressionné de voir à quel point nous étions déterminés à recevoir ses services, sans tenir compte des difficultés de la démarche
pour le rencontrer.
      Bien que nous promettant la délivrance, il me remplit encore plus d'esprits méchants. Il me donna également des objets occultes
sensés êtres gardés secrets : des écorces, des potions mystiques, etc. C'était une nouvelle étape dans la progression dans le monde
des ténèbres.
      Les  différents  contacts  avec  les  mauvais  esprits  depuis  mon  enfance  ne  furent  qu'une  préparation  pour  des  événements
dramatiques que j'allais vivre plus tard dans le spiritisme.
      Satan savait que Dieu avait commencé à se révéler dans ma vie, et il tenait à récupérer cette révélation pour sa propre gloire. Il
utilisa cette stratégie avec une extrême minutie et une ruse inouïe.

Abdou du Sénégal et le Gourou
      Je vais vous parler d'un autre personnage. Abdou était un riche commerçant Sénégalais de confession religieuse islamique qui
possédait plusieurs épiceries à Yaoundé. Depuis plusieurs années, j'étais un client assidu, et nous devînmes amis. Il avait fait fortune
au Cameroun, bien que son train de vie apparent était assez modeste, et il me donnait beaucoup de cadeaux.
      Par son intermédiaire, je devais passer par l'une des expériences les plus douloureuses de ma vie. Il me proposa les services d'un
gourou Sénégalais résidant au Cameroun, qui appartenait à une puissante confrérie d'une religion orientale basée au Sénégal.
      La première réaction que j'ai eu face à la proposition d'Abdou fut de lui rappeler mes convictions Catholiques, auxquelles j'attachais
mon salut ! Abdou me dit tout simplement que le service qu'offrait le gourou ne tenait pas compte de la confession religieuse.
      A l'époque, j'étais extrêmement séduit par le « succès » de certaines personnes dans mon entourage et dans le monde en général.
Or, je savais que la plupart de ceux qui avaient réussi, avaient eu des contacts avec le monde occulte. Parfois, ils le confessaient dans
les médias devant des milliers d'auditeurs et de téléspectateurs aveuglés.
      Je comprenais qu'Abdou me servait de parrain pour m'introduire auprès de ce gourou, d'autant plus que les effets exigés par le
gourou ont dû être acquis par mon ami. Les consultations du gourou coûtèrent des sommes faramineuses, sans compter une longue
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liste  de produits qu'il  fallait  fournir :  tous haut  de gamme. Je garde le  souvenir  de quelques-uns :  de la  poudre d'or  que j'avais
récupérée auprès d'un bijoutier Ouest-Africain à Yaoundé, des parfums rares, etc.
      Le rendez-vous à Yaoundé entre le gourou et moi fut négocié par Abdou. Le gourou était un personnage âgé de 40 ans environ
dont j'ai découvert quelques années après mon initiation la véritable identité d'agent de Satan. Il n'avait aucune activité officielle, tout
était officieux, et il fallait être présenté par un parrain. Le père du gourou était un grand médium qui faisait le tour du monde, leader
spirituel universel d'une puissante confrérie d'une religion orientale basée au Sénégal.
      J'ai rencontré d'autres personnes qui étaient en relation avec ce gourou, elles étaient plus âgées que moi, et proclamaient toutes
qu'elles retiraient beaucoup de succès et de richesse par leur contact auprès du gourou. J'étais le plus jeune des disciples du gourou,
et il voyait en moi quelqu'un de jeune qui avait un bel avenir assuré devant lui dans la sorcellerie.
      Le gourou me donna une potion d'or en vue du baptême initiatique pendant sept jours. Je devais venir tous les jours chez lui
pendant sept jours, dans le plus grand secret, pour prendre un bain dans un mélange d'eau et de potion. Je recevais également des
aspersions de lotions diverses. Même mon parrain Abdou ne devait pas être au courant des séances d'initiation. Après cela le gourou
me remit des objets que je devais garder à l'abri de tout regard afin que personne ne m'interroge sur la provenance et l'utilité de ces
objets.
      Ces objets n'étaient rien d'autre que des talismans. Certains disciples du gourou pouvaient recevoir ces objets par le moyen d'une
adresse trouvée dans des journaux ou magazines. D'autres personnes pouvaient recevoir les talismans par des canaux mystiques, par
des moyens surnaturels. Ces autres adeptes m'ont fait comprendre que c'était un privilège pour moi que de recevoir les talismans
directement de la main du gourou lui-même.
      Ensuite j'ai reçu du gourou des instructions dont la fermeté fit naître en moi une grande crainte ! Ainsi je devais désormais pratiquer
avec foi la religion de mes parents (religion Catholique). Celle–ci devint un véritable camouflage de mes pratiques de sorcellerie,
puisqu'il ne se trouvait dans cette religion aucune puissance pour déranger mes convictions démoniaques.
      De nombreux ecclésiastiques sont tombés sous la séduction des esprits qui me hantaient. Ils croyaient que ma conduite était
exemplaire alors que personne ne savait qui j'étais. D'autre part, je n'avais pas le droit d'ouvrir les talismans que je possédais. J'avais
été prévenu que si j'omettais de porter ces objets, je serai immédiatement privé de nombreux avantages, et je serai également exposé
à des dangers de mort. Je dois reconnaître que je m'engageais dans cette voie avec des doutes dans mon cœur, mais ceux-ci
s'effaçaient en fonction des personnes avec lesquelles je me trouvais.
      Les puissances qui opéraient me permettaient d'être en tête dans tout ce que je pouvais entreprendre. En particulier, je pouvais
séduire des femmes qui  recevaient  des esprits méchants au cours des actes sexuels.  J'ai  connu des amies qui  sont décédées
quelques temps après nos relations. Je pouvais arracher les chances de réussite aux hommes que je contrôlais spirituellement et de
façon démoniaque.
      Ma vie  désormais  était  réglée par  le  gourou dont  j'étais  devenu l'esclave,  le  prisonnier  par  le  moyen des  objets  maléfiques
auxquels je rendais un culte d'idolâtrie permanent.
      En fait, avec ces talismans, je vivais dans un état de stress permanent, bien plus qu'avant mon engagement avec le gourou.
J'avais un nouveau style de vie, baigné d'hypocrisie. Je suis devenu méchant et rempli de suspicions à tous égards. Je réalisais que
les personnes sous alliance satanique connaissent des tourments nuit et jour. Ces personnes refusent catégoriquement d'écouter toute
parole  de  Dieu  qui  donne  la  vie.  Quand  ces  personnes  ont  un  poste  de  responsable  d'entreprise,  leurs  employés  subissent
régulièrement des traitement humiliants. Parfois les employés ne perçoivent pas leur salaire bien que l'entreprise réalise de gros
bénéfices.  Pour obtenir  un quelconque service d'eux,  le chef  d'entreprise prend la place de Dieu dans la vie des employés. En
définitive ils adorent la gloire éphémère de ce monde, et se plongent dans la luxure. 
      Le Gourou ne me parlait jamais du diable, mais il parlait souvent de Dieu (j'ai compris plus tard qu'il ne s'agissait pas du Dieu Tout-
Puissant).
      Le gourou prononça un certain nombre de prophéties, dont quelques-unes s'accomplirent, celle qui resta la plus certaine fut la
prophétie qui annonçait mon départ du Cameroun. Il m'interdit de lui écrire, sauf à l'accomplissement de la prophétie du retour au
Cameroun. J'étais très impressionné, et fier de savoir que j'allais partir pour l'étranger, d'autant plus que tous ceux qui demandaient
ses services avaient obtenu complète satisfaction en ce qui concerne les éléments temporels ! 
      Toutefois, plusieurs d'entre nous, disciples du gourou, réalisions que les honneurs, la protection, les richesses, étaient des chaînes
de la captivité qui se resserraient sur nous. A la recherche du bien-être, de la satisfaction de mes besoins, je me trouvai au service d'un
triste personnage, dont le seul intérêt était ma mort spirituelle et physique.
      Dans mon aveuglement, pour fuir les problèmes profonds de manque de paix intérieure, je me livrais à la volupté et aux plaisirs de
ce monde. Les dégâts spirituels devinrent évidents dans ma vie, puisqu'en moi je n'avais pas de paix, malgré le fait que le gourou de la
secte me rassurait en me disant que ma prospérité matérielle m'apporterait de la satisfaction.
      Tout succès et toute promotion s'obtenaient par des actes obligatoires. Il fut demandé à certains d'entre nous d'avoir des relations
sexuelles (et parfois homosexuelles) incestueuses avec des proches parents: ses propres enfants, nièces, cousines, viols sur mineurs,
etc.

Les débuts au Maroc - Un avenir prometteur
      Après mon échec scolaire vers l'âge de 20 ans, j'ai arrêté les études classiques et suivis une formation auprès d'un ami qui était un
des fils du propriétaire de l'Hôtel des Progrès à Yaoundé, qui s'appelait Adi Léon. Cet ami pratiquait beaucoup l'occultisme, et en
particulier  la numérologie. Il  donnait  des conseils et des prédictions à partir  des nombres. Son père avait beaucoup de pouvoirs
mystiques, et de nombreuses malédictions étaient attachées à cette famille. Le frère de Adi Léon s'est suicidé. Quant à Adi Léon lui-
même, il est mort dramatiquement dans un accident de véhicule.
      Lorsque j'ai eu 23 ans, mes parents ont pensé qu'il fallait tenter une expérience de formation à l'étranger. Et au mois d'août 1992,
je quittai le Cameroun pour le Maroc.
      A ce moment-là, j'ai cru aux prophéties du gourou et j'étais réjoui d'imaginer un avenir prometteur, un avenir en rose. Avant mon
départ du Cameroun, le gourou m'a dit  que je devrai lui écrire dès que tout ce qu'il avait prédit serait accompli, afin qu'il  puisse
renforcer ma puissance. Ayant quitté le Cameroun au frais de la famille, j'avais une foi ferme dans les talismans que je portais et j'avais
la ferme assurance de tout obtenir.
      Ainsi, une fois au Maroc, j'ai obtenu une bourse d'étude de l'Agence Marocaine de Coopération Internationale (AMCI) avec le
soutien de l'ambassade du Cameroun au Maroc. Normalement, j'avais peu de chances que le dossier soit appuyé par l'ambassade du
Cameroun au Maroc, parce que l'ambassadeur était du Nord Cameroun, et le diplomate chargé d'étudier mon dossier à l'ambassade
était  un  Bamiléké,  peu  enclin  à  aider  le  Béti  que  j'étais.  La  facilité  avec  laquelle  mon  dossier  a  reçu  l'approbation  de  tous
m'encourageait car c'était agréable et flatteur d'obtenir de tels succès avec autant de facilité contre toute attente rationnelle.
      Une fois au Maroc, je continuai  à fréquenter l'Eglise Catholique à laquelle adhéraient  mes parents,  d'autant  plus qu'à aucun
moment ma puissance démoniaque n'était menacée. J'occupai de nombreuses hautes responsabilités dans une association religieuse
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internationale regroupant des étudiants ressortissants de plusieurs pays. Je fus même délégué au synode de l'église au Maroc. Le
synode était ce rassemblement de personnes s'interrogeant sur le devenir de cette église. Bien qu'adepte des puissances occultes j'ai
pu pénétrer l'église Catholique pendant plusieurs années sans être inquiété.
      Si aux yeux des hommes, j'étais au-delà de tout soupçon, Dieu était parfaitement au courant de mes activités destructrices et des
ravages que je causais dans la société et au peuple de Dieu, et des relations sexuelles dépravées.   
      J'ai terminé mes études au Maroc en 1995. J'avais donc 26 ans lorsque je suis devenu titulaire d'un diplôme en administration et
en gestion des entreprises. 
      Au Maroc, j'avais plusieurs amis parmi les étudiants issus de Centrafrique, Congo, Côte d'Ivoire, Burkina Faso. Ces étudiants
étaient pour la plupart fils et filles de hauts dirigeants d'Afrique subsaharienne. La grande majorité de ces étudiants avaient reçu des
initiations dans le spiritisme dès le jeune âge.
      De nombreuses opportunités s'ouvrirent pour moi au Maroc. Plusieurs contacts avec de richissimes arabes et occidentaux ont été
pris, ce qui continuait à être conforme aux prédictions du gourou.
      Par l'intermédiaire d'une amie anglaise, j'ai été mis en contact avec un industriel arabe originaire d'un pays du golfe persique,
copropriétaire d'une chaîne hôtelière possédant une dizaine d'hôtels luxueux dans le monde. J'ai passé deux mois avec cet industriel
au Maroc. L'expérience était nouvelle pour moi, et m'ouvrait de nouveaux horizons, mais n'a abouti à aucune suite tangible.

Ahmed le Marocain et les grands projets
      Le deuxième contact  sera plus fructueux car cet  ami Marocain,  Ahmed, avec qui  j'allais travailler  était  propriétaire de vastes
exploitations agricoles dans la région du Souss au Maroc. La complicité avec mon patron Ahmed sera profonde. Un appartement tout
confort fut mis à ma disposition, un service princier à tous égards. A cela s'ajouteront des moments tristes d'horreur, de nombreuses
messes noires au cours desquelles je devais avoir des relations sexuelles avec plusieurs femmes dont la majeure partie était des
agents de Satan puissamment utilisées dans la prostitution ; toutes étaient d'une beauté inouïe et remplies d'esprits de séduction, je
tombai sous le charme et reçu de nombreuses possessions démoniaques supplémentaires. D'ailleurs la résidence où je logeais était
hantée.
      Plusieurs personnes de l'entourage d'Ahmed faisaient venir régulièrement des médiums. Mais séduits par de telles femmes, la
plupart  sont  tombés sous  l'influence  des  puissances  des  ténèbres,  causant  des  troubles  spirituels  et  physiques  graves :  foyers
troublés, maladies incurables, pertes d'emploi sans explications...  D'autres sont morts sans avoir connu les causes profondes de leur
décès, c'était le véritable séjour des morts. Au cours de ces abominations, je recevais la louange de quelques témoins.
      L'expérience du travail avec Ahmed fut très florissante pour moi : de nombreuses décisions prises par ce patron étaient sous mon
influence. Sa pratique religieuse de l'Islam ne pouvait le protéger de la domination démoniaque. Mon ami Ahmed était aussi un grand
adepte des pratiques occultes orientales. Ahmed avait un grand amour pour l'argent, les honneurs, la gloire et c'est dans cet esprit que
nous fûmes unis.
      Ahmed sollicita ma collaboration pour l'implantation d'un consortium minier au Cameroun avec le concours de plusieurs hommes
d'affaires Arabes. Le but de cette structure industrielle était l'exploitation  des pierres précieuses et l'or du sous-sol Camerounais dans
le cadre d'un projet Maroc-Cameroun. Je voyais déjà des millions de dollars à ma portée en perspective. Pour ce faire, des contacts
furent pris au niveau du Cameroun depuis le Maroc. Nous envisagions de rencontrer les plus hautes autorités au Cameroun. 
      Si, au niveau du monde visible, on aurait pu penser que ce consortium minier était une aubaine pour la création de nombreux
postes de travail offerts à des Camerounais au chômage, une autre réalité, c'est qu'à la suite des activités dans le monde occulte, de
nombreuses personnes devraient mourir dans des incidents dramatiques planifiés par le diable en guise de sacrifice. Je le savais, mais
n'en étais pas affecté, car j'avais totalement basculé vers un esprit de meurtrier, afin de m'assurer un eldorado financier.
      A cette époque, j'avais plusieurs sollicitations pour des possibilités de faire des investissements au Cameroun, en exploitant les
créneaux entre le Cameroun et  les pays du Maghreb. Tout allait  pour le mieux selon les hommes, mais je vivais des nuits sans
sommeil, tourmenté par l'emprise des démons.
      C'est dans cette période qu'une famille bourgeoise marocaine, propriétaire d'une grande exploitation agricole d'Ouleid-Teima, petite
ville du sud du Maroc entre Agadir et Tarodant (ville berbère), décida d'effectuer un séjour d'affaires au Cameroun. Une autorisation de
séjour  fut  délivrée dans ce sens par  le  Ministère de l'Intérieur  Camerounais  pour  un séjour de deux mois pour  ces partenaires
d'affaires.
      Je devais aller avec eux au Cameroun pour ce séjour qui devait me faire entrer  dans ''le club des nouveaux riches Camerounais''
comme cela avait été annoncé et  prophétisé par le gourou Sénégalais. Au moment où nous venions de prendre les dispositions
pratiques pour notre déplacement au Cameroun, le Seigneur Dieu Tout-Puissant déploya son dispositif pour arrêter ce projet.

Alfred l'Ivoirien - La nouvelle naissance
      En effet, quelques mois après l'obtention de mon diplôme de fin d'études au Maroc, j'avais décidé d'aller rendre visite à un ami
compatriote Camerounais, du nom de Jean-Paul Ondoua Zang, qui était à la fin de ses études de médecine vétérinaire. Quelques
instant plus tard, un jeune homme allait faire son entrée dans l'appartement où nous nous entretenions. Il s'appelait Alfred. Il me serra
la main par une salutation pleine de compassion et j'eus l'impression de par ce simple contact qu'il me connaissait très bien, mais il
n'en était rien. Alfred, originaire de la Côte-d'Ivoire, dirigeait une équipe clandestine d'évangélisation. Il travaillait avec les Oeuvres et
Missions Baptistes en Côte d'Ivoire. Il habitait à Rabat, et était missionnaire Ivoirien au Maroc avec pour mission d'annoncer la bonne
nouvelle de Jésus et libérer les captifs. Or, j'étais un malheureux captif.
      Au cours du partage entre Alfred et  mon ami Camerounais,  je ressentis  un malaise en moi.  Ce malaise venait  du message
qu'Alfred délivrait avec une grande autorité remplie de conviction qui dépassait mon entendement. Son message parlait du salaire du
péché qui est la mort et du don gratuit de Dieu qui est la vie éternelle. Dans son exposé, il touchait plusieurs aspects de ma condition
pécheresse. Il insistait sur le jugement de Dieu réservé aux impies. Ce message m'était adressé directement. Cependant je restais
perplexe sur la provenance d'une telle autorité qui me connaissait et décrivait avec exactitude qui j'étais véritablement. 
      De retour dans ma chambre, pour me rassurer, je vérifiai que mon dispositif occulte (talisman) était bien en place. Lorsque je
rencontrai le missionnaire Alfred pour une seconde fois, je me rendis compte que j'étais nu, sans qu'une personne ne me le dise. Le
masque du mensonge qui voilait mon ancienne nature fut déchiré. J'étais convaincu au travers du message reçu que le missionnaire
était réellement un envoyé de Dieu. A la fin de l'exhortation, le missionnaire m'encourageait à donner ma vie à Jésus-Christ, mais
j'endurcis mon cœur.
      Je lui posai un problème dans lequel je présentais la situation d'un ami qui avait profondément trempé dans l'occultisme, et qui était
une victime. Il me dit aussitôt qu'il souhaitait rencontrer cette personne. Je lui répondis que ce n'était pas possible. En effet, cet ami,
c'était bien moi, le misérable sorcier.
      En fait, je voulais recevoir le salut tout en conservant mes honneurs, ma gloire et ma dignité. Malgré l'endurcissement de mon
cœur, le missionnaire était rempli de compassion, et m'expliqua qu'il n'était pas possible de conserver ma vie passée, et me dit que je
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devais abandonner ma vie entièrement à Jésus-Christ. Il pria pour moi afin que le Seigneur m'aide à comprendre les bienfaits du salut.
Après la prière d'Alfred, nous nous sommes séparés, et je n'ai plus revu ce missionnaire Ivoirien jusqu'à ce jour.
      Peu de temps après, j'ai connu les premières tentatives de représailles de Satan. Je ressentais une désolation profonde. Satan
essayait de me convaincre que trois possibilités seulement étaient devant moi : 
- Je pouvais demander pardon à Satan pour avoir accepté de parler avec Alfred et écouté la prédication de l'évangile
- Je pouvais tomber dans la folie, parce que je n'avais pas honoré le pacte contracté avec mon gourou
- Je pouvais me suicider 
      Pour moi, il n'était pas question de se repentir d'avoir rencontré Alfred. Cet homme avait une puissance inexplicable  : comment
avait-il pu décrire ma vie alors qu'il ne me connaissait pas ?
      J'avais  énormément peur  des représailles des adeptes du diable.  Je passais  rapidement  une assurance vie auprès de mon
banquier et écrivis à la partie testamentaire des ayants-droit : un ami hollandais prêtre et mon grand frère au Cameroun. J'étais un
homme mort.
      Ces tourments durèrent plusieurs mois. Je ne voulais même plus aller à l'église Catholique à cause de l'hypocrisie qui y régnait,
l'homosexualité, la pédophilie, etc. Les tensions sont devenues si fortes à l'intérieur de mon être que je pris la résolution de finir avec
ces supplices en me donnant la mort. Je décidai de me suicider.
      J'ai alors fait un rêve étrange où j'assistais à mes propres obsèques. Il y avait beaucoup de prêtres et d'évêques, et il y a eu un
discours qui était un flot d'éloges sur ma vie honorable. Puis je me suis vu sortir du cercueil, et tout le monde s'est enfui en courant. Je
me suis alors réveillé brutalement, et j'avais l'impression que je venais de vivre non pas un rêve, mais une réalité.
      J'ai  réfléchi  et  je me suis dit  que si  on me trouvait  mort  au Maroc, ma famille au Cameroun penserait  à un assassinat.  De
nombreuses personnes se seraient interrogées sur l'origine de cet acte odieux. Je décidai d'abandonner l'idée de me donner la mort.
      Je résidai habituellement dans une résidence luxueuse et hantée, à Ouleid-Téma, près d'Agadir. Je quittai la région d'Agadir pour
aller passer quelques jours à Rabat, dans le cadre d'une rencontre sportive internationale, et j'étais hébergé chez un ami Camerounais
nommé Mbala. Depuis notre rencontre avec Alfred, la Parole de Dieu devenait tellement puissante que la crainte de l'Eternel descendit
sur moi. Alors que la mort me hantait, je frémissais d'émotions, les larmes aux yeux, convaincu de mes iniquités, je décidai de me
repentir.
      Tout seul dans ma chambre, dans un pays Arabe musulman, je me suis mis à prier en ces termes : si le Dieu de ce missionnaire
Ivoirien est le vrai Dieu j'accepterai à cet instant Jésus-Christ comme mon Seigneur et Sauveur, et s'il me délivre de cette angoisse qui
m'envahit nuit et jour, je témoignerai partout dans le monde de ce qu'il a fait pour moi. Ensuite, je confessais mon iniquité et j'acceptais
volontairement Jésus-Christ comme mon Seigneur et Sauveur personnel. Instantanément, j'ai reçu une grande paix et une grande joie,
c'était une effusion du Saint-Esprit de Dieu.
      Je me souviens très bien de cet épisode de ma vie. La chambre était à la cité Youssoufia Mabella, Bloc 55, Appartement 11. Dans
ma chambre, le Seigneur me dit de jeter les talismans que je portais sur moi. Je me dépouillai de mes talismans et je les jetai dans les
toilettes. 
      A la suite de cette merveilleuse expérience, je compris que j'avais besoin d'un processus de délivrance, qui me conduirait à entrer
pleinement dans la nouvelle naissance et l'assurance du salut, pour parvenir à la connaissance de la vérité.
      Avant ma rencontre avec Jésus de Nazareth, j'avais plusieurs fois tenté d'obtenir ma délivrance par "la lecture des litanies des
saints", l'usage des objets dits bénis : "crucifix, chapelets", enfin "un culte dévotionnel à une vierge". J'espérais obtenir satisfaction
derrière ces pratiques. Quelle ne fut ma désolation de voir  ma situation sans changement. Je dus abandonner rapidement cette
démarche.
      En vérité, j'avais utilisé cette démarche pour des raisons purement diaboliques avant ma nouvelle naissance. Je compris de façon
certaine que seul  Jésus de Nazareth avait  le pouvoir  d'apporter une délivrance totale et  effective à ma vie.  Dieu ne faisait  que
commencer l'œuvre de délivrance dans ma vie au contact de l'Evangile. Bien que je restais ignorant sur la démarche à suivre, le Père
prenait le contrôle de ma vie, j'abandonnais toute implication dans l'occultisme.
      Satan utilisa alors tous les moyens de pression diabolique pour me démontrer qu'en dehors de mes pratiques d'occultisme et de
spiritisme, aucune espérance de vie n'était possible pour moi. Dès lors, ces pensées commencèrent à apporter le doute alors que
j'avais commencé à expérimenter la puissance de Dieu. 

Kodji le Tchadien - Le chemin vers la sanctification
      En octobre 1995 (j'avais 26 ans), le Seigneur a permis que je puisse entrer en contact avec Kodjimadji Ningaloun, un enfant de
Dieu missionnaire au Maroc, originaire du Tchad, que l'on appelait amicalement Kodji. 
      A l'époque, j'étais membre du comité des réunions des jeunes Catholiques du Maroc, et Kodji venait parfois dans nos réunions
pour distribuer des traités qui parlaient du salut en Jésus-Christ. Je pensais qu'il était un espion au service d'une puissance dont je
devais me méfier.
      Lorsque le Seigneur se révéla à moi dans ma chambre lors de la merveilleuse expérience de la nouvelle naissance, j'ai reçu une
conviction très nette que je devais aller voir Kodji au plus tôt, ce que je fis.
      J'étais impressionné par la vie de ce jeune homme, car il  vivait  ce qu'il lisait dans la Bible. Kodji  travaillait avec le frère Lee,
originaire de Corée du Sud.
      Kodji habitait à Agadir, et il me fit comprendre que je ne pouvais plus continuer à rester dans la résidence hantée à Ouleid-Téma.
Je suis venu habiter chez Kodji pendant deux mois et là, avec son aide, j'expérimentais de façon plus approfondie l'authenticité des
Saintes Ecritures.
      Jamais dans la religion Catholique de mes parents je n'avais expérimenté une telle puissance. Chaque verset biblique que j'avais
pourtant  lu  dans  mes lectures  par  le  passé  commençait  enfin  à  briller  d'un  éclat  impressionnant.  Cette  force  de  l'Evangile  me
débarrassa au quotidien de la crainte de mon ancien maître Satan.  Désormais  une nouvelle crainte s'empara de moi :  celle de
l'Eternel. La Bible, Parole de Dieu dit que la crainte profonde de Dieu est le début de la sagesse et le commencement de la science
chez l'homme.
      Mes yeux commencèrent à s'ouvrir, de même que mon entendement spirituel. Kodji me présenta à la communauté des frères et
sœurs qui intercédèrent par des prières, des cantiques, des louanges pour moi auprès de l'Eternel. Dans cette communauté tout à fait
étrange pour moi, je fus saisi par la solidarité du groupe, l'amour qu'il y avait les uns pour les autres, l'esprit de partage au milieu d'eux.
Bien qu'étant d'origine et de cultures diverses, ils étaient en accord : riches ou pauvres, Asiatiques, Européens, Africains...
      L'unité de ce groupe de personnes, au lieu de résoudre mes problèmes, suscita en moi de nombreuses interrogations sur le bien-
fondé d'une telle association communautaire. Satan voulait que je parte de ce lieu où le processus de ma délivrance avait commencé.
J'étais tenté de quitter cette communauté, car ces personnes avaient une telle soif incroyable de marcher selon la Bible que j'ai eu
peur de tomber dans une secte démoniaque.
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      J'avais déjà confessé le Seigneur dans ma chambre, mais pas devant les hommes. Or, je savais bien que tout ce qu'avait dit Alfred
sur moi était vrai. Cela avait suscité beaucoup de craintes en moi.
      En fait, j'aurais souhaité pouvoir rester dans mon ancien système religieux, du fait que dans le Catholicisme, il y a une grande
tolérance vis-à-vis du péché, y compris chez les conducteurs ecclésiastiques, alors que dans la communauté du frère Kodji, le péché
n'était pas accepté, sous quelque forme que ce soit. Je voyais bien également que je n'arrivais pas personnellement à expérimenter ce
que vivaient la plupart des membres de cette communauté, qui, eux, avaient une vie conforme à ce qu'ils lisaient dans la Parole de
Dieu.
      Pendant  mes longues années au service du diable,  le  péché avait  pris  toute la  place :  mensonges,  nombreuses immoralités
sexuelles faites en messes noires, viols, incestes, honneurs, duplicité, gloires et prospérité, tout cela était mon lot quotidien.
      De plus en plus confronté à la vérité, je sentais qu'il me fallait prendre une décision ferme d'abandonner l'iniquité qui contrôlait mon
être entier et de marcher avec Jésus-Christ.
      Je lisais depuis longtemps la Bible, mais la consultais épisodiquement, pour en tirer des arguments rationnels pour réfuter les
membres de la secte des Témoins de Jéhovah.

Songhotti du Burkina et Martin du Cameroun - Un captif libéré
      C'est alors que j'ai fait la connaissance au Maroc de Songhotti, un étudiant du Burkina. Il était étudiant en mathématiques à Agadir,
responsable d'un groupe de prières dans sa chambre à l'université. Il prenait beaucoup de risques, et amenait plusieurs arabes au
salut en Jésus, au péril de sa propre vie. Songhotti m'a fait écouter une cassette audio enregistrée par Martin, un Camerounais délivré
de l'occultisme et converti à Jésus-Christ. Martin avait donné ce témoignage devant quelques milliers de personnes à Ouagadougou
(capitale du Burkina Faso).
      J'ai été très impressionné d'entendre ce témoignage, donné par un Camerounais comme moi, de la même ethnie que moi (ethnie
Béti) et de voir qu'il  n'avait pas peur de témoigner, qu'il  n'avait donc plus peur des représailles de Satan, alors qu'il  avait plongé
profondément dans l'occultisme autrefois. En effet, à ce moment, mon problème majeur, c'est que je doutais des capacités de l'Eternel
à me protéger efficacement contre toutes les représailles sévères que Satan allait orchestrer contre moi.
      En écoutant cette cassette de nombreuses fois, j'arrivai à un point où je compris que Jésus-Christ est venu pour libérer les captifs
et non pour les condamner.
      J'étais encore un captif, alors je m'approchais du trône de grâce de Dieu, convaincu que le péché me privait de Sa gloire. J'ai lu ce
passage de l'évangile de Marc; au chapitre 10, et au verset 28 : " Pierre se mit à lui dire : voici nous avons tout quitté et nous t'avons
suivi. Jésus répondit : je vous le dis en vérité, il n'est personne qui ayant quitté à cause de moi et à cause de la bonne nouvelle sa
maison ou ses frères ou ses sœurs, ou sa mère, ou son père ou ses enfants ou ses terres, ne reçoive le centuple présentement dans
ce siècle-ci, des maisons, des frères, des sœurs, des mères, des enfants et des terres avec des persécutions et dans le siècle à venir
la vie éternelle." A aucun moment de mon expérience dans les ténèbres, je n'avais eu de telles paroles rassurantes. A ce moment,
j'étais prêt à abandonner toute pratique du péché. Jésus-Christ me rassura non seulement au sujet de la sécurité qu'il m'apporterait
face à toute menace de la part de l'ennemi, mais aussi il me garantit qu'il remplacerait, par ses dons incorruptibles, tout ce que j'aurais
perdu pour le suivre.

Le Pasteur Lee de Corée du Sud - Le baptême d'eau - Le départ du Maroc
      C'est à ce moment que je suis devenu membre de la communauté du frère missionnaire Tchadien Kodji, communauté dirigée par le
Pasteur Lee, missionnaire au Maroc, originaire de Corée du Sud. Cette rencontre avec le responsable Lee n'avait pas eu lieu plus tôt
pour deux raisons : 
Premièrement le Pasteur Lee était très réticent à l'idée de me faire pénétrer dans une église clandestine au Maroc, suspectant une
infiltration  occulte  qui  pourrait  fortement  nuire  aux  activités  missionnaires  déjà  passablement  limitées  par  certaines  dispositions
constitutionnelles islamiques. Il n'était pas certain que je sois réellement et profondément converti, malgré ce que lui disait Kodji.
Deuxièmement, pour ma part, je n'avais rien fait jusqu'ici pour rencontrer le responsable du groupe, craignant d'avoir quitté un gourou
pour tomber entre les mains d'un autre.
      Je réalisai rapidement que cette communauté d'enfants de Dieu était la démonstration de la force du Saint-Esprit. Les résultats ne
se firent pas attendre, je commençai à confesser devant Dieu et devant les hommes mon égarement spirituel, mes iniquités et mes
nombreux péchés.
      Sous la conviction de la puissance du Saint-Esprit,  j'allai  à l'assemblée remettre tout  le reste des objets de cultes d'idolâtrie
démoniaque que je détenais encore, sans aucune pression humaine. Les ouvrages occultes, les statuettes, tout a été brûlé.
      Lorsque j'étais un nourrisson, mes parents m'ont fait passer par le baptême Catholique par aspersion. Or en lisant les Saintes
Ecritures, je m'aperçus que seuls ceux qui croyaient (c'est-à-dire les personnes qui ont expérimenté le salut de Jésus-Christ) avaient
accès au baptême. Lorsque j'étais un petit bébé, je ne pouvais pas croire, ne possédant pas encore les facultés de discerner. Le salut
étant  personnel,  je  demandai  le  baptême  auprès  du  Pasteur  Lee  qui  hésita  dans  un  premier  temps.  De  nombreux  frères  lui
confirmèrent mon témoignage et au bout du compte, j'ai été baptisé par immersion dans la mer le 8 janvier 1996 (j'avais alors 27 ans).
      Au moment de la sortie des eaux du baptême, le Pasteur Lee, le frère Kodji et moi étions en train de remercier l'Eternel pour ma
nouvelle vie, lorsqu'un vent frais commença à souffler, et un bruit se fit entendre du ciel de façon audible par tous, un bruit semblable à
celui d'un clou rouillé qu'on arrache du bois sec. Le Seigneur venait par là attester qu'Il était à l'œuvre dans ma vie. Je versai des
larmes. Quels moments de forte émotion dans ce grand pays sous l'influence de l'Islam ! Je me souvins des persécutions que j'avais
infligées à l'encontre de tous ceux qui voulaient m'annoncer la bonne nouvelle du royaume des cieux, des nombreuses insultes à
l'endroit des serviteurs de Dieu annonçant la Parole Esprit et vie. Que ma repentance donne toute la gloire à l'Eternel.
      Après cela, je recherchais quelle était la volonté de Dieu pour ma vie. La réponse ne se fit pas attendre, le Seigneur voulait que je
rentre au Cameroun, afin de parfaire ma délivrance, mais aussi pour que je témoigne de ce que le Seigneur avait fait dans ma vie, et
enfin pour me préparer au ministère qu'Il me montrerait.
      Bien qu'à cette période, plusieurs propositions s'offraient à moi dans le domaine des affaires, Dieu voulait que je quitte le Maroc.
J'avais beaucoup aimé ce pays pour l'hospitalité de nombreuses familles marocaines, et le pays connaissait une relative liberté de
culte, bien que limitée. J'avais reçu une bonne formation universitaire, et enfin, c'est dans ce pays que je rencontrai Jésus-Christ
personnellement.
      Bien que cela était pénible pour moi, le temps arriva d'accepter la volonté de Dieu. Quelques frères tentèrent de m'en empêcher,
prétextant que la situation économique au Cameroun était  très préoccupante.  Deux baisses salariales en une année, auxquelles
s'ajoutait la dévaluation de la monnaie locale de 50%, rien de tout cela ne pouvait m'attirer au Cameroun, si ce n'était le plan du
Créateur. Je savais que Dieu est fidèle. Mon retour étant de Lui, Il a tout planifié parfaitement.
      Le 16 janvier 1996 (8 jours après mon baptême), je quittais définitivement le Maroc. A l'aéroport International d'Agadir quelques
frères étaient venus m'accompagner, parmi lesquels le Pasteur Lee, le frère Kodji et le frère Daniel Abaté du Cameroun. Ce dernier, dit
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"Dany" dirigeait au Maroc un mouvement d'évangélisation international.Je garde un bon souvenir des moments passés avec ces bien-
aimés, et avec tous ceux que j'avais laissés dans le Royaume Shérifien.
      Il  faut  noter  qu'une importante somme d'argent  provenant  d'une famille  bourgeoise Marocaine,  que j'avais  connue avant  ma
délivrance devait me parvenir, peu avant mon départ, pour des études de faisabilité du complexe minier-industriel au Cameroun, projet
dont j'étais chargé d'assurer la gestion. J'attendais cet argent jusqu'à la dernière minute à l'aéroport, mais mes collaborateurs ne sont
pas venus.
      L'avion était plein de passagers, et j'étais le dernier qui n'avait pas encore embarqué. Les haut-parleurs de l'aéroport demandaient
aux derniers passagers d'embarquer immédiatement. Je décidai d'annuler mon voyage et de rentrer à la maison. Le pasteur Lee
rétorqua que je devais quitter le pays, sans regarder en arrière. "Celui qui cherchera à sauver sa vie la perdra, et celui qui la perdra la
retrouvera." Luc 17 : 33. En méditant rapidement sur ces paroles, le Seigneur me convainquit que si dans cette famille marocaine
bourgeoise, j'avais bénéficié d'un traitement princier, tout cela avait pris fin lors de ma conversion à Jésus. Je comprenais que le chef
de cette famille avait également de nombreux liens avec les sociétés secrètes démoniaques orientales et il devenait clair que l'argent
attendu ne me parviendrait jamais.
      Le Pasteur Lee adressa une courte prière et me recommanda au Seigneur. Il  prophétisa sur l'œuvre de Christ que je devais
accomplir au Cameroun et plus loin encore. C'était le départ, le Seigneur avait envoyé spécialement le Pasteur Lee sur ma route pour
ma délivrance (il a été appelé pour la patrie céleste peu de temps après). J'avais tout abandonné dans ce pays. Dans mon cartable, je
n'avais même pas une pièce d'argent. Cependant je possédais un nouveau trésor inestimable : la Parole de Dieu. Elle était tout pour
moi. C'était le plus grand cadeau que je devais offrir à chaque être  humain  dans le monde  et particulièrement au Cameroun. L'apôtre
Paul disait : " Ainsi j'ai un vif désir de vous annoncer l'Evangile". Romains 1:15.
      C'était le moment pour moi d'expérimenter le verset 39 du 8ème chapitre de l'évangile de Luc   : "Retourne dans ta maison, et
raconte tout ce que Dieu t'a fait. Il s'en alla, et publia par toute la ville tout ce que Jésus avait fait pour lui".

Le retour au Cameroun - Début des persécutions - Le baptême du Saint-Esprit
      J'arrivai  donc à Douala,  capitale  économique du Cameroun,  le 16 janvier  1996.  Dans mes modestes bagages se trouvaient
seulement quelques effets personnels, cependant mon réconfort demeurait dans cette merveilleuse expérience de conversion qui me
réjouissait tant.
      Je sollicitai auprès d'un cadre administratif du bureau des douanes de l'aéroport la possibilité d'utiliser une ligne téléphonique, afin
d'entrer en contact avec Ismaël, un cousin résidant à Douala. Celui-ci arriva aussitôt et m'amena chez lui. Presque toute ma famille
étant à Yaoundé, je souhaitais m'y rendre le plus vite possible.
      Mon frère aîné, A. Amougou, travaillait dans le Nord du pays en tant que Responsable Régional chez Mobil, société pétrolière
américaine implantée au Cameroun. Il devait descendre à Douala pour son travail justement la semaine où j'arrivais. Nous avons
voyagé en avion de Douala à Yaoundé. Notre vol a connu de nombreuses difficultés techniques juste après le décollage. L'avion
réussit à regagner la piste et notre atterrissage fut miraculeux. La frayeur avait été grande dans l'appareil. Les visages des passagers
et du personnel d'équipage laissaient éclater une stupeur générale, il y avait juste quelques mois qu'un avion de la même compagnie
nationale s'était écrasé. Dans la même ville, le bilan avait été lourd.
      N'ayant pas pu prendre un autre vol régulier, nous avons voyagé en autobus. Un autre incident se produisit à une trentaine de
kilomètres de l'arrivée, nous avons dû nous arrêter, notre bus ayant de sérieux ennuis mécaniques.
      Bien avant mon départ du Maroc, les frères m'avaient prévenus que Satan chercherait par tous les moyens à occasionner des
représailles contre moi. N'ayant pas les moyens de m'attaquer directement, car j'étais sous la protection du Sang de notre Seigneur
Jésus-Christ, il utiliserait l'intimidation dans le but de produire non seulement la crainte en moi, mais aussi le doute sur le bien fondé de
la Parole de Dieu. Le Seigneur me rassura toujours par sa Parole. 
      J'ai  pris cet avertissement des frères au sérieux, car je voyais dès mon retour les manoeuvres d'intimidation de l'ennemi. Le
remède selon  la Parole de Dieu était de résister à l'ennemi : "... Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable rôde comme un lion
rugissant, cherchant qui il dévorera. Résistez-lui avec une foi ferme, sachant que les mêmes souffrances sont imposées à vos frères
dans le monde." 1 Pierre 5:8.
      Nous arrivâmes enfin au village. Ce fut la grande joie des retrouvailles : parents, grand-parents, amis, la liesse était générale. Je
n'hésitai pas à témoigner de la main de Dieu à l'oeuvre dans ma vie pendant ces années d'absence du Cameroun.
      Pendant mon absence, la situation économique s'était  dégradée : récession économique, baisse des salaires, dévaluation, de
sorte que très peu de personnes m'encourageaient à rester dans mon pays, comme je l'envisageais au fond de mon cœur.
      Beaucoup s'interrogeaient sur le bien fondé de mon retour. Mes déclarations rendaient perplexes de nombreuses personnes, qui
pensèrent que j'avais été rapatrié, ou même expulsé du Maroc. C'était le début des persécutions que je devais endurer plus tard. "Or,
tous ceux qui veulent vivre pieusement en Jésus-Christ seront persécutés" 2 Timothée 3:12.
      Après mon arrivée au Cameroun, il  me fallait  trouver une assemblée de véritables enfants de Dieu dans laquelle je pourrais
persévérer dans la communion fraternelle, la prière, le jeûne, l'enseignement.
      De nombreuses églises m'ouvrirent leurs portes. Si toutes parlaient de Dieu, très peu avaient le souci des âmes selon les directives
du Saint-Esprit. Les pasteurs se préoccupaient surtout d'avoir des assemblées remplies de foules, sans la vie de Christ.
      Mon  salut fut menacé plusieurs fois par ceux qui voulaient continuer dans la rébellion, bien que membres d'une église dite du
réveil. Certains voulurent me ramener à l'ivrognerie, au mensonge, au  concubinage, et à des compromis vis-à-vis de la Parole. Le
Seigneur m'accorda la grâce d'échapper à ces tentations. A Lui seul soit la gloire d'éternité en éternité.
      Dans la première église que je visitai, le leader fut davantage séduit par le fait qu'un visiteur lui venait de l'étranger que par le
témoignage du salut que je voulais apporter. Je n'avais pas de paix dans ce milieu, et le quittai rapidement. Je comprenais mieux ce
passage d'Ézéchiel 34:1-4 : "La parole de l'Éternel me fut adressée, en ces mots : Fils de l'homme, prophétise contre les pasteurs
d'Israël !Prophétise, et dis-leur, aux pasteurs: Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Malheur aux pasteurs d'Israël, qui se paissaient eux-
mêmes ! Les pasteurs ne devaient-ils pas paître le troupeau ? Vous avez mangé la graisse, vous vous êtes vêtus avec la laine, vous
avez tué ce qui était gras, vous n'avez point fait paître les brebis. Vous n'avez pas fortifié celles qui étaient faibles, guéri celle qui était
malade, pansé celle qui était blessée ; vous n'avez pas ramené celle qui s'égarait, cherché celle qui était perdue ; mais vous les avez
dominées avec violence et avec dureté."
      Le Seigneur exauça ma prière et je trouvai une assemblée dans laquelle le Seigneur me prépara à recevoir de nombreuses
instructions nécessaires à ma progression spirituelle.
      Je compris également pendant cette période qu'en fait, ce n'était pas l'église qui sauve. Le salut est une affaire personnelle entre
l'homme et le Créateur pendant que l'homme est vivant sur la terre. Le salut après la mort, le passage au purgatoire ou la réincarnation
ne sont que pures folies de l'imagination des hommes. Si vous n'avez pas sur la terre l'assurance que vous êtes sauvés du jugement
dernier, il est encore temps pour vous de l'être, quelle que soit la dénomination que vous fréquentez.
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      Cette assemblée des enfants de Dieu dans laquelle le Seigneur me permit de persévérer, n'était nullement l'église la plus spirituelle
du Cameroun. Plusieurs fois je fus scandalisé par les agissements de plusieurs fidèles. Nombre d'entre eux n'avaient jamais connu le
baptême du Saint-Esprit. Tel était également mon cas. Ce ne fut qu'après une année dans le Seigneur que je reçus le baptême du
Saint-Esprit avec le Pasteur Philippe , après l'avoir cherché avec soif et sincérité de cœur.
      Cet aspect spirituel de l'église ne concernait pas seulement mon assemblée. Certaines églises que je visitais, fonctionnaient sans
la manifestation de la puissance du Saint-Esprit.
      C'est dans cet esprit très confus que je vivais les premiers pas de ma conversion. A ceci s'ajoutaient plusieurs persécutions de la
part de la famille, des amis et tous ceux qui me connaissaient avant ma conversion. J'acceptai avec joie toutes ces moqueries, ces
insultes, ces mortifications, selon ce que dit la Parole dans 1 Pierre 5:10 : "Le Dieu de toute grâce qui vous a appelés en Jésus-Christ
à sa gloire éternelle après que vous aurez souffert un peu de temps, vous perfectionnera lui-même, vous affermira, vous fortifiera, vous
rendra inébranlables."

Le médecin - Tentative d'assassinat et prison
      Comme les frères l'avaient  annoncé avant  mon départ  du  Maroc,  le  Seigneur  permit  une grande tribulation particulièrement
éprouvante, ainsi que dit la Parole dans Job 2:6 : "L'Eternel dit à Satan : voici je te le livre ; seulement épargne sa vie."
      Au Maroc j'étais en contact avec Jean-Paul Ondoua, étudiant Camerounais à la fin de ses études de médecine vétérinaire. Après
mon retour au Cameroun, ce frère en Christ avait pris ses fonctions dans le corps médical vétérinaire. Ayant pris connaissance de mon
nouveau parcours, le Docteur Ondoua a jugé bon de conseiller à un confrère en difficulté, médecin vétérinaire inconverti, d'entrer en
contact avec moi pour recevoir une aide dans le domaine spirituel. Ce médecin vétérinaire avait passé une longue période sans
pouvoir exercer pour cause de troubles graves dans les pensées.
      Sa résidence, dans laquelle nous avons eu un entretien, abritait régulièrement des réunions d'adeptes de Satan. Depuis plusieurs
mois après mon arrivée au Cameroun, le diable essayait de m'empêcher de partager mon expérience de délivrance des ténèbres,
mais  il  ne  parvenait  pas  à  son  but.  Il  décida  donc  de  passer  à  l'ultime  stratégie  qui  n'était  rien  d'autre  que  de  m'assassiner
physiquement.
      Le docteur me révéla de nombreuses activités démoniaques du groupe à Yaoundé et plus loin encore hors du Cameroun. Il me dit
également que sa propre mère était une grande prêtresse du groupe. J'adressai une prière d'intercession auprès du Père pour que ce
captif soit délivré. Il ne donna pas son coeur au Seigneur Jésus, mais restait réceptif au message.
      Alors que je croyais pouvoir simplement partager mon témoignage avec cet ami médecin, Satan cherchait à profiter de cette
situation  pour  tenter  de  me  supprimer.  Notre  entretien  avait  lieu  en  pleine  journée.  La  puissance  de  la  Parole  de  Dieu  avait
accompagné mon exhortation et les puissances dans cette maison et dans la vie du médecin furent sérieusement ébranlées.
      Quelques satanistes du groupe se rendirent immédiatement au lieu où nous étions dans l'intention manifestes de me faire du mal.
La puissance du Seigneur était à l'oeuvre, et je suis reparti de cette résidence sans qu'ils ne me fassent aucun mal. Mais ce n'était que
partie remise. Le plus dur était à venir.
      Si le médecin n'avait pas accepté le salut, toutefois il avait bien compris qu'il devait se débarrasser des objets de culte idolâtre qui
le rendaient captif. Il est venu à mon domicile à une heure tardive de la nuit en m'invitant à aller récupérer les objets qu'il voulait que je
détruise, avec la garantie, pour lui, de ne pas subir de représailles. 
      Je lui présentai Jésus-Christ comme la seule garantie. C'est alors que nous nous sommes rendus dans sa résidence après que j'ai
prié et demandé au Seigneur de m'accorder la grâce d'aider ces captifs. A peine entré dans la concession, j'eus l'impression de me
retrouver dans un congélateur. Par un réflexe inspiré du Saint-Esprit,  je me mis à chanter quelques louanges. C'est alors que je
ressentis la restauration de la température : Jésus-Christ est bel et bien ressuscité des morts.
      Il m'introduisit dans une "chambre sacrée" dans laquelle seul les initiés à l'occultisme pouvaient avoir accès. Etant repenti de ces
actes en abomination à l'Eternel, mon entrée ne fut possible dans cette salle que par l'autorité du Saint-Esprit. Ce qui ne se fit pas
attendre.
      Dès  que  nous  fûmes entrés,  je  me rendis  compte  que le  captif  changeait  de  visage,  et  cherchait  à  m'hypnotiser  par  cette
transfiguration démoniaque. De plus, il sortit un poignard de sa poche, prêt à me tuer. Une crainte épouvantable me saisit. J'invoquai le
nom puissant de Jésus-Christ ; j'eus alors l'autorité sur cette salle et sur le médecin qui s'assagit. Non seulement je retirai les objets
personnels du docteur, mais aussi le patrimoine occulte de cette communauté avec la contribution de celui-ci : flacons de parfum,
flacons de sang humain, bijoux en or reçus de l'Inde, etc. Le médecin m'avoua qu'il était désireux d'en finir très rapidement avec tous
ces objets car il était lié par un pacte par lequel il devait livrer avant le soir même une personne de sa famille pour être sacrifiée.
      Les objets de culte idolâtre me furent remis à une heure très avancée de la nuit, puis nous avons rejoint un groupe de frères et
soeurs en prière. Tous les objets ont été détruits, brûlés et jetés dans une fosse, avec le soutien des frères et sœurs au cours de la nuit
de prière. Le docteur me mit en garde contre les attaques virulentes que le groupe planifiait contre ma personne.
      Nous étions en début  1997.  Quelques temps plus tard,  je  retournai  un  soir  chez le  docteur  pour  prendre des  nouvelles  de
l'évolution de sa santé physique et spirituelle. En repartant, à une centaine de mètres de la maison, un groupe d'une dizaine d'individus
se saisirent de moi et me conduisirent dans une résidence appartenant aux adeptes de ce mouvement occulte. Ils se ruèrent sur moi,
me molestèrent, déchirant une partie de mes vêtements. Jamais dans ma vie je n'avais été victime d'une telle fureur humaine. Ils me
frappèrent à coup de gourdins dans les points sensibles du corps humain. J'hurlais de douleur et d'angoisse. Au bout d'un moment, ils
ne comprenaient pas pourquoi je n'étais pas encore mort. Je reconnus certains d'entre eux (l'un d'entre eux était expert-comptable à
Yaoundé), mais je n'avais aucune amertume contre eux, discernant surtout avec quelle fureur Satan voulait me supprimer en utilisant
des pauvres captifs que Jésus voulait libérer.
      Ils cherchaient un moyen de justifier leur assassinat en m'assimilant à un malfaiteur ayant pénétré de nuit dans un domicile privé
sans autorisation. " Si vous êtes outragés pour le nom de Christ, vous êtes heureux, parce que l'Esprit de gloire, repose en vous". 1
Pierre 4:14. De même la Bible me donna l'attitude à adopter : "Ne rendez à personne le mal pour le mal. Recherchez ce qui est  bien
devant tous les hommes" Romains 12:17.
      Le Seigneur dit  dans sa Parole :  "Invoque-moi au jour  de la détresse;  Je te délivrerai,  et  tu me glorifieras" Psaumes 50:15.
J'invoquai son Saint Nom, et il m'assura que les instruments du diable molesteraient mon corps, mais ne pourraient atteindre mon
âme. La fidélité et la bonté de Dieu sont manifestes pour ceux qui le craignent et ont recours à lui.
      Au moment où mes forces étaient totalement anéanties une voix me parla : "Théophile, décharge-toi de tes soucis auprès du Père,
il prendra soin de toi."
      Daniel dans la fosse aux lions avait besoin d'être fortifié dans la faiblesse. "Puis il me dit Ne crains rien, homme bien aimé, que la
paix soit  avec toi !  Courage ! Courage ! Et comme il  parlait,  je repris des forces et je dis :  que mon Seigneur parle car tu m'as
fortifié« Daniel 10:19.
      La paix dans mon cœur,  je trouvai  un véritable réconfort.  Un autocollant  acheté par un frère dans la journée m'apporta une
excellente édification, une consolation extrême au moment où ces forbans espéraient trouver "l'objet qui me protégeait" : l'autocollant
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portait les inscriptions suivantes : " Si l'on forme des complots, cela ne viendra pas de moi ; quiconque se liguera contre toi tombera
sous ton pouvoir... Toute arme forgée contre toi sera sans effet ; et toute langue qui s'élèvera en justice contre toi tu la condamneras.
Tel est l'héritage des serviteurs de l'Eternel, tel est le salut qui leur viendra de moi, dit l'Eternel." Esaïe 54:15. 
      Nous quittâmes la maison sous haute escorte vers une destination inconnue, il était minuit passé. Chez moi personne ne savait où
je me trouvai à cette heure avancée de la nuit. Nous arrivâmes dans un Commissariat de sécurité publique de Yaoundé où un autre
groupe  de  personnes  m'attendait,  en  uniforme  de  police.  A peine  je  descendis  du  véhicule  qu'une  rafale  de  coups  de  poings,
ceinturons et matraques s'abattirent sur moi. Le Seigneur m'avait prévenu. Satan cherchait par ce moyen à briser ma confiance en
Dieu.
      L'épreuve  au  Commissariat  fut  rude,  on  m'accusa d'avoir  une  puissance démoniaque.  Pour  les  policiers  j'étais  purement  et
simplement un marabout causant des ennuis à un groupe de personnes. Je confiai cette autre étape de la persécution au Seigneur.
"Ne craignez pas ceux qui tuent le corps et qui ne peuvent tuer l'âme; craignez plutôt celui qui peut faire périr l'âme et le corps et dans
la géhenne." Matthieu 10:28.
      Les satanistes étaient persuadés qu'après cette ultime et violente épreuve je rendrais certainement l'âme dans la cellule où on
m'avait incarcéré pour une durée de vingt-quatre heures.
      En prison, je trouvai de nombreux brigands également incarcérés, jeunes pour la plupart, qui constatèrent ma présence au petit
matin. Les policiers ont dit aux détenus que j'étais un marabout extrêmement dangereux. Cependant mes louanges à Dieu et mon
attitude paisible étonnèrent les détenus, et plusieurs reçurent favorablement l'Evangile. Une grande joie resplendit sur le visage de ces
jeunes sans espoir.
      L'un des adjoints au Commissaire  exigea qu'on me punisse sévèrement.  Je fus battu  par le plat  d'une machette et  reçu de
nombreuses gifles. Je réalisai ce que dit la Parole : "C'est donc avec assurance que nous pouvons dire : le Seigneur est mon aide, je
ne craindrai rien ; que peut me faire un homme?" Hébreux 13:6.
      On m'interdit de parler du Nom de Jésus-Christ en cellule, ce qui révolta les autres détenus. Celui qui avait dirigé la tentative
d'assassinat  arriva dans l'après-midi.  Je continuais  à avoir  la compassion pour  ces femmes et  ces hommes sous l'emprise des
démons. Dans leur ignorance, ils m'infligèrent un mauvais traitement pour lequel je rends grâce à l'Eternel. Je demande dans mes
prières au Père de ne pas infliger à ces gens la responsabilité de mes blessures, mais de leur ouvrir les yeux et les oreilles afin qu'ils
connaissent la vérité qui rend l'homme libre. Si Satan avait la possibilité de me mettre en prison, il n'avait aucun moyen de garder le
Saint-Esprit vivant en moi dans une quelconque captivité . J'ai été relâché peu après. 

Félix du Nigéria - Alexis du Cameroun - Entière consécration au Seigneur
      Mon oncle Théophile Amougou, dont je porte le nom et par qui j'acquis ma première expérience avec le monde mystique accepta
miraculeusement  Jésus-Christ  comme  son  Sauveur  personnel  à  mon  retour  au  Cameroun.  Sa  conversion  personnelle  et  son
assurance du salut furent un grand encouragement pour moi pour continuer à témoigner. Cet oncle est mort quelque temps après sa
repentance. Peu avant son départ,  des frères et soeurs se réunissaient dans sa maison au village, et aujourd'hui se trouve une
assemblée chrétienne vivante dans son village. Gloire à Dieu !
      Petit à petit, je comprenais chaque jour davantage que le Seigneur m'appelait à obéir à cet ordre qu'Il donne à tous ses enfants
dans Mathieu 28:18-20 : "Allez faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du père, du fils du Saint-Esprit  et
enseignez leur à observer tout ce que je vous ai prescrit." 
      Le Pasteur Félix Obodozié était un missionnaire qui venait du Nigéria. Il travaillait dans une mission de restauration des familles.
Nous avons passé des moments profonds dans l'étude de la Parole. Le Seigneur a permis également que j'entre en contact avec le
Pasteur Alexis Godonou, du Cameroun, avec qui j'expérimentai la puissance de l'onction du Saint-Esprit, pour annoncer un message
avec  la  force  du  Saint-Esprit.  De  nombreuses  vies  furent  immédiatement  touchées  et  transformées  après  cette  merveilleuse
expérience spirituelle. En tout lieu je voulais voir les Ecritures Saintes s'accomplir dans ma vie et la transformer afin que chaque
homme créé par Dieu sur la terre crût en Jésus-Christ comme  son Sauveur personnel. C'est le Pasteur Godonou qui a reçu du
Seigneur que mon témoignage devait être mis par écrit pour diffusion.
      C'est  également  au cours de ces moments profonds d'enseignement  que je  commençai à comprendre de manière profonde
l'œuvre à laquelle le Seigneur m'appelait. J'avais besoin  de consécration profonde à Dieu avant et pour toute œuvre au service du
Très Haut, aussi minime fut-elle.
      La Parole de Dieu commençait à avoir un impact croissant dans ma vie. De plus en plus je m'abreuvais à sa source, y cherchant à
découvrir  avec plus de profondeur les voies de Dieu, les pensées de Dieu pour ma vie.  "Mais ceux qui se confient  en l'Eternel
renouvellent leurs forces. Ils prennent le vol comme les aigles ; ils courent et ne se lassent point. Ils marchent et ne se fatiguent point."
Esaïe 40:31.
      La nouvelle compréhension spirituelle du message de Dieu et de sa Parole m'attira de nombreuses persécutions de la part des non
Chrétiens, et même au milieu de certains enfants de Dieu. "Vous serez haïs de tous, à cause de mon nom, mais celui qui persévéra
jusqu'à la fin sera sauvé." Marc 13:13.
      Ma joie fut grande car Jésus l'avait prédit dans sa Parole, "Si le monde vous hait, sachez qu'il m'a haï avant vous. Si vous étiez du
monde, le monde aimerait ce qui est à lui ; mais parce que vous n'êtes pas du monde, et que je vous ai choisi au milieu du monde, à
cause de cela, le monde vous hait... Le serviteur n'est pas plus grand que son maître. S'ils m'ont persécuté, ils vous persécuteront
aussi : s'ils ont gardé ma parole, ils garderont aussi la vôtre. Mais ils vous feront toutes ces choses à cause de mon nom parce qu'ils
ne connaissent pas celui qui m'a envoyé" Jean 15:18-21.

Le Pasteur Youssouf - Le mariage avec Annie-Esther - La vie de couple selon le Seigneur
      Le Seigneur m'accorda un asile spirituel dans une famille d'enfants de Dieu, ainsi je séjournai dans la famille du Pasteur Youssouf
pendant près d'un an. Youssouf était originaire de Garoua, en pays Foulbe, dans le Nord Cameroun. Il est fils d'Imam, et sa conversion
a soulevé beaucoup d'hostilités dans sa famille. Dans le Nord, sa tête est mise à prix en milieu musulman. Lui-même a travaillé dans la
diplomatie  et  il  est  souvent  à  l'étranger.  Je bénéficiai,  dans  cette  maison,  des  enseignements relatifs  à  l'église  et  de la  vie  en
communauté familiale, qui reste la cellule de base de l'humanité selon le plan divin. En effet, ces riches enseignements et expériences
m'ont utilement préparé pour une grande étape dans ma marche avec Jésus-Christ : le mariage.
      Le mariage entre l'homme et la femme reste la première institution que Dieu a établie dans ce monde. Les hommes ont toujours
cherché à changer l'ordre divin du mariage. L'humanité tout entière est peuplée par d'autres pratiques qui vont à l'encontre de cet ordre
: fornications, concubinages, adultères, incestes, pédophilie, homosexualité entre hommes, entre femmes, etc.
Le Seigneur m'a délivré de toutes ces formes de convoitises sexuelles honteuses et abominables que je pratiquais avant ma nouvelle
naissance, après que je me sois amèrement repenti avec larmes de les avoir pratiquées.
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      Le Seigneur me révéla que dans son plan parfait pour ma vie, je devais me marier prochainement. Au début, je résistai à la volonté
de Dieu à ce sujet. A l'époque je me contentais parfois d'un modeste repas par jour chez ma tante où j'habitais. Comment expliquer à
ma tante et à mes proches qu'il fallait ajouter une épouse à ma charge ?
      Petit à petit, je me fis à l'idée du mariage, et acceptai la volonté de Dieu pour ma vie.
      J'ai appris à rester extrêmement prudent en ce qui concerne le mariage, dans deux domaines : s'abstenir de tout acte sexuel hors
mariage, et discerner la volonté parfaite de Dieu pour le choix de l'épouse.
      Plusieurs serviteurs de Dieu ont cru bien faire en me conseillant sur le choix de la future épouse. Les propositions des uns et des
autres tournaient en général autour de critères charnels, contraires à la Parole de Dieu. C'était la beauté d'une sœur, ou son niveau
intellectuel, ou encore sa situation sociale. Je n'attachai pas d'importance à ces conseils peu spirituels.
      Ainsi, lorsque le Père me présenta celle qui devait devenir mon épouse, Annie-Esther, j'ai reçu la conviction que cela venait bien de
Lui.
      Je rencontrai une seule fois ma future épouse avant nos fiançailles, dans le cadre d'un séminaire des jeunes Chrétiens organisés
par notre assemblée. Nous n'eûmes pas même un entretien. Elle résidait à Kribi, ville au bord de l'Océan Atlantique, à 2 heures de
voiture au Sud de Douala.
      Je venais juste de terminer une période de jeûne et de prière avec quelques pasteurs. J'avais saisi l'occasion de cette retraite afin
de mieux m'assurer de la volonté de Dieu au sujet de mon mariage. C'est à cette occasion que je rencontrais Manga, un frère en
Christ, propriétaire d'une société à Kribi. Il était de passage à Yaoundé dans le cadre d'un déplacement pour son travail, et se mit à me
parler d'une cellule de prière chez lui, où venait régulièrement une secrétaire de direction bilingue dénommée Annie-Esther. Il me parla
d'elle en des termes qui montraient qu'elle était une servante de l'Eternel, alors que ce frère ne savait rien de mes projets de mariage.
Après  notre  causerie,  je  gardai  le  silence,  et  comprenais  que  le  Père  avait  utilisé  ce  frère  pour  m'informer  que  désormais  je
connaissais le nom de ma future épouse.
      C'est avec beaucoup d'humilité que j'ai accepté ce choix divin. Celui-ci devint un fardeau dans mon cœur et je ne reçus la paix que
lorsque je lui écrivis une lettre de fiançailles. C'est par la foi qu'elle accepta les fiançailles, ayant reçu la conviction du Saint-Esprit, ne
me connaissant pas selon la chair, sur la base de ma lettre qui lui avait rendu témoignage de ma relation avec Jésus-Christ.
      Plusieurs  questions me vinrent  à  l'esprit.  L'église  adoptera-t-elle  l'union,  ainsi  que nos parents  ?  Ensuite  il  y  avait  l'épineux
problème et  pas le  moindre, du financement de ce mariage, n'ayant aucune activité  rémunérée,  si  ce n'était  celle d'annoncer  le
mystère de l'évangile de Jésus-Christ.
      Mes préparatifs pour le jour du mariage ont soulevé de grandes inquiétudes auprès de nombreuses personnes incrédules, ma
famille, mes amis, mon assemblée et même d'autres enfants de Dieu. Les inquiétudes des uns et des autres étaient révélatrices d'une
marche par la vue, et non par la foi.
      Quelques jours avant le mariage, je n'avais aucune épargne avec moi, alors que des centaines de billets d'invitation avaient été
distribués. Et contre toute attente, soixante-douze heures avant le mariage, le Saint-Esprit toucha plusieurs cœurs ; les bénédictions
du Seigneur se sont déversées en abondance : spirituellement, matériellement, financièrement.
      Mon mariage fut béni le 27 juin 1998 (j'avais 29 ans). De nombreuses personnes et le peuple de Dieu glorifièrent l'Eternel. Mon
épouse et moi en faisions autant pour Sa bonté et Sa grâce infinie.
      Qu'il est merveilleux d'avoir une épouse selon le plan de Dieu. "Celui qui trouve une femme trouve le bonheur ; c'est une grâce qu'il
obtient de l'Eternel" Proverbes 18:22.
      Malgré nos différences, nous avons rapidement découvert que nous nous appartenions l'un à l'autre. Nous cherchions chaque jour
à préserver notre unité, notre confiance, et à résoudre nos différends dans la Parole de Dieu. Nous veillions à ce que notre Dieu reste
le maître incontesté de cette union en barrant la route à toute initiative des hommes cherchant à nous séparer, ou prétendant nous
apporter la paix et la joie en dehors des Saintes Ecritures. 
      Dieu m'avait donné une épouse, et pourtant, les premières semaines de notre union furent bien rudes. Satan tentait de contrôler
notre ménage par de nombreuses tensions entre nous. C'était même difficile de partager la Parole de Dieu, bien que ce soit elle qui
nous avait unis. 
      Certains serviteurs de Dieu à qui  je  partageais  cet  aspect de notre jeune ménage manifestaient de la  complaisance,  ou de
l'indifférence. Nous entrâmes dans plusieurs périodes de jeûne et de prière, et comprîmes que notre union n'avait pas été réellement
consacrée au Seigneur.  Le Seigneur  restaura nos relations sur une base biblique dans tous les domaines,  spirituel,  matériel  et
financier, relatifs à notre union.
      En fait je réalisai que si un des époux se plaint, cela ne changera pas l'autre conjoint. Mais si je confie le problème à Jésus nuit et
jour à genoux dans la prière, quelque chose de nouveau va se produire dans le foyer. Ce que j'exige de mon partenaire pour la stabilité
du ménage doit commencer par moi-même. Si cette démarche est appliquée au nom du Seigneur Jésus-Christ de façon continuelle,
les résultats ne se feront pas attendre, Gloire à Dieu ! 
      Le passage de la Parole dans Ephésiens 5:28-32 me montra parfaitement la relation que je devais avoir avec mon épouse pour
une parfaite harmonie dans le couple : "C'est ainsi que les maris doivent aimer leurs femmes comme leur propre corps. Celui qui aime
sa femme s'aime lui-même car jamais personne n'a haï sa propre chair. Mais il la nourrit et en prend soin comme Christ le fait pour
l'église".  Ces versets ont eu un grand effet dans ma relation avec le Seigneur. Merci Jésus !
      De notre union est né le 31 mars 2001 le petit Nathanaël, un cadeau du Seigneur, qui deviendra un jour son serviteur. Il est déjà un
témoignage vivant puisqu'il a été maintenu en vie miraculeusement par le Seigneur, étant né prématurément à 7 mois et demi de
grossesse, pesant moins de 2 kg, et nous n'avions pas d'argent pour payer les frais de couveuse. Gloire à Dieu !

L'appel pour servir le Seigneur - L'école du brisement
      C'est après mon mariage que je discernais de plus en plus mon appel pour servir le Seigneur. J'hésitais longtemps avant de
l'accepter définitivement. Il n'était pas question que j'attende la décision des institutions humaines pour commencer à témoigner de
mon expérience. Ainsi je rendais témoignage dans les familles, dans les églises, aux étudiants des écoles bibliques, et dans plusieurs
campagnes d'évangélisation.
      Plus  que jamais, je restais extrêmement attentif à l'écoute du plan de Dieu pour ma vie. J'avais la certitude que le monde n'avait
pas besoin que je sois un brillant discoureur sur la Bible, mais bien plutôt que j'expose l'accomplissement de la Parole de Dieu dans
ma vie. Car l'humanité entière dans ses soupirs n'a pas besoin de Théophile Amougou, mais plutôt du Seigneur Jésus-Christ.
      La misérable situation spirituelle et matérielle de nombreux serviteurs de Dieu en Afrique et particulièrement au Cameroun ne
m'encourageait nullement à servir l'Eternel. J'ai été surpris du zèle qu'avaient certaines personnes pour le service de Dieu sans avoir la
moindre révélation du brisement des œuvres de la chair dans leur vie.
      Sans attendre l'ordre d'une dénomination quelconque, je commençai à partager mon expérience chaque fois que le Seigneur m'en
accordait l'opportunité. Il est à noter que la puissance d'un témoignage ne dépend nullement du rang occupé avant la conversion dans
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le royaume de Satan, mais seulement de la marche quotidienne dans la sanctification, afin d'accomplir l'oeuvre pour laquelle Jésus-
Christ nous a délivrés, à savoir : annoncer que Jésus est venu pour libérer les captifs, et faire de toutes les nations ses disciples.
      Je passai  de nombreuses heures de prière et  de méditation de manière régulière dans la présence du Seigneur,  car il  était
nécessaire pour moi de recevoir les informations pour m'aider à comprendre la mission que Dieu voulait me confier. Expérimenter une
délivrance n'ouvre pas les portes à un quelconque ministère. Au contraire, de telles personnes ont besoin de s'asseoir et d'attendre les
directives provenant du Seigneur Jésus-Christ sur la conduite spirituelle à tenir. »Eternel ! Fais-moi connaître tes voies, enseigne-moi
tes sentiers, Conduis-moi dans la vérité, et instruis-moi ; car tu es le Dieu de mon salut, tu es toujours mon espérance." 
Psaumes 25:4-5.
      L'engagement et le zèle au service de l'œuvre divine sans préparation expose à une aventure spirituelle extrêmement dangereuse.
Un sacre donné à un homme par une institution humaine, sans la consécration du Saint-Esprit au service d'une vision divine est une
abomination. De nombreux hommes tels que Abraham, Joseph, Moïse, Josué, David, Daniel, les disciples, Paul, Timothée, Apollos, et
bien d'autres serviteurs de Dieu ont eu besoin d'être enseignés avec exactitude dans les voies du Seigneur pour pouvoir accomplir leur
ministère avec la puissance de l'Esprit.
      En cette période de ma vie, Dieu met l'accent sur mon besoin de formation continue, et je suis ouvert à sa direction, attentif aux
révélations qu'Il me donne par divers moyens qu'Il utilise à cet effet : ses enfants, la Sainte Bible, les circonstances, etc.
      La meilleure école de préparation que tout enfant de Dieu devrait demander au Seigneur est l'école du brisement. "Humiliez-vous
devant le Seigneur, et il vous élèvera." Jacques 4:10. De même, "Dieu résiste aux orgueilleux, mais il fait grâce aux humbles." 
1 Pierre 5:5.

Une invitation importante pour le lecteur
      Maintenant je m'adresse particulièrement à ceux qui ne sont pas encore disciples de Jésus : Si tu ne connais pas encore Jésus
comme ton Seigneur,  ton Sauveur,  et  ton ami,  je veux te dire, cher lecteur bien-aimé, que Jésus-Christ est  la Vérité.  Il  est une
personne, il a un Nom, il veut vivre en chacun de nous. Il peut sauver quiconque invoque son Nom. Il n'existe aucun cas désespéré
pour Lui. Achète-toi une Bible à la librairie chrétienne la plus proche, lis-la avec soif régulièrement. Découvre dans celle-ci le formidable
ministère  de  Jésus  de  Nazareth  dans  le  Nouveau  Testament,  souviens-toi  toujours  de  ceci  :  "Jésus-Christ  est  le  même,  hier,
aujourd'hui et éternellement." Hébreux 13:8. Rapproche-toi des communautés chrétiennes où cette Parole est prêchée en Esprit et en
vérité, sans compromis.
      Ce que Christ a fait hier , il le fera  aujourd'hui . Confie-Lui totalement ta vie, Il la comblera en ce moment et éternellement. ''…car il
n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devions être sauvés.'' Actes 4:12 
      Cher ami, chère amie, si ce témoignage a touché ton cœur, c'est la preuve de l'amour et du pardon de Jésus manifestés à la Croix.
Mon but n'a pas été de te juger, te condamner, ou te culpabiliser. Je voudrais te rappeler que le péché d'Adam et Eve est une
condamnation, et la malédiction de Dieu demeure sur toi : "Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu." Romains 3:23. Ainsi
donc, que tu aies été dans les profondeurs de l'occultisme ou non, Jésus-Christ t'aime et il veut t'accueillir dans sa maison. Repens-toi
de tes péchés et accepte-Le comme ton Seigneur et Sauveur personnel. "Si nous disons que nous n'avons pas de péchés, nous nous
séduisons nous-mêmes, et la vérité n'est point en nous." 1 Jean 1:8.
        La balle est donc dans ton camp. Jésus-Christ est l'unique solution pour toi qui es éprouvé par ce que tu traverses  en ce moment
: maladies, épreuves, troubles de tout genre, échecs divers... Jésus-Christ est le chemin, la vérité et la vie.
       "A Dieu seul, notre sauveur, par Jésus-Christ notre Seigneur, soient gloire, majesté, force et puissance, dès avant tous les temps,
et maintenant, et dans tous les siècles ! Amen !" La Bible - Jude verset 25

Note adressée au lecteur occidental
      Cher lecteur, si tu es tenté, après la lecture de ce témoignage, de penser que de telles expériences concernent essentiellement le
contexte africain, sache que dans le monde entier, tous ceux qui n'ont pas accepté Jésus comme le Seigneur de leur vie sont des
captifs du péché. Les pratiques du péché en occident peuvent être différentes, et semblent parfois anodines, tellement certaines
pratiques font partie du quotidien de notre entourage, mais le fond du problème reste le même : le péché mène à la mort. Seul Jésus
peut libérer des liens de l'esclavage du péché, et conduire à la vie
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http://www.banner.org.uk/news/Flash.html
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Note de Parole de Vie
Tricia  Tillin  dirige  Banner  Ministries,  en  Grande-Bretagne.  Nous  avons  déjà  publié  un  certain  nombre  de  ses  articles,  et  nous
apprécions beaucoup son discernement spirituel. Dans sa dernière lettre de nouvelles, elle décrit dans son pays une situation qui est
exactement la même que celle que nous constatons aussi en France. Ce qu'elle écrit reflète tellement bien ce que nous vivons, dans
nos contacts avec les Chrétiens isolés, que nous préférons lui laisser directement la parole.

.1 C'est trop, et trop peu     !
La première fois que nous avons entendu parler de "réveil", beaucoup de gens le décrivaient comme le flot d'une inondation. Cette
vague a frappé le monde entier avec une grande force, et s'est répandue rapidement, balayant tout sur son passage.
Pendant des années, dix longues années depuis 1993, de nouvelles vagues puissantes de séduction ont été annoncées, et n'ont pas
manqué de se répandre. Au début, elles sont arrivées à un rythme assez lent, mais elles n'ont pas tardé à gagner en force et en
fréquence, comme les contractions successives d'une femme enceinte en train d'accoucher.
Beaucoup ont parlé de cette marée montante que tous attendaient. Récemment, je me suis rappelée ces conversations, en observant
la montée de la séduction, et la dévastation spirituelle dans les églises du monde entier.  Aujourd'hui,  il  y a longtemps que nous
n'attendons plus cette marée, nous y sommes carrément plongés dedans !
Toutes ces vagues déferlent sur nous avec une telle puissance et une telle rapidité que nous n'avons pratiquement plus le temps de
réagir. Il y a des années, quand tout cela a commencé, quand la première grosse vague s'est présentée, tous ceux qui connaissaient
le Seigneur et la Bible, et qui savaient qu'il s'agissait d'une séduction, ont eu le temps d'examiner en détail tout ce qui se passait. Ils
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ont écrit des livres et des articles pour avertir les Chrétiens, ils ont organisé des débats, des séminaires et des conférences. Ils ont eu
le temps de faire des recherches, d'étudier les faits, et de proposer toute une série de mesures.
A présent,  les modes se suivent avec une telle rapidité,  elles sont aussi tellement fugaces et passagères,  qu'elles disparaissent
presque immédiatement après qu'on en a entendu parler, et les gens se précipitent vers de nouveaux sujets d'excitation.
Il y a tellement de vagues qui se succèdent sur notre rivage que nous sommes constamment environnés par ces flots, sans toujours
avoir l'énergie ou le temps suffisants pour réagir, d'autant plus que certaines de ces "vagues" ne sont pas très remarquables. Il serait
impossible de réagir de manière complète et argumentée à chaque nouvelle petite erreur qui se présente. La séduction est à présent
si profonde et si solidement établie que rien ne peut plus l'arrêter. Aucun avertissement ne semble assez fort pour pouvoir réveiller
l'Eglise qui dort, mais tout contribue inexorablement à répandre la corruption et la destruction.
On enseigne régulièrement aux gens qu'ils doivent s'attendre à toutes sortes de choses surnaturelles, sans leur apprendre à vérifier si
cela vient de Dieu, ou si cela est conforme à la Bible. On encourage les Chrétiens à ne plus tenir compte de la Parole de Dieu, pour
recevoir des "nouvelles révélations". On entraîne les gens à devenir des robots sans intelligence, prêts à obéir sans discussion à tout
ce que leurs dirigeants leur diront. Quelle belle préparation de la venue de l'Antichrist !
Partout où nous allons, tous les gens que nous rencontrons ou dont nous entendons parler nous semblent plus ou moins nager dans
ce flot. Parfois, il nous semble que nous ne voyons plus rien d'autre que ce "fleuve du réveil"  ! Nous savons pourtant qu'il y a toujours
des poches de foi véritable, qu'il reste des églises vraiment fidèles et des Chrétiens qui ont les yeux ouverts. Mais leur nombre nous
semble parfois affreusement réduit !
Il ne fait aucun doute que les partisans de ce "réveil" sont persuadés que c'est la puissance de Dieu qui est en train de balayer tous les
opposants     !  En fait,  c'est  tout  à fait  le contraire     !  La Bible a prédit  de manière certaine que Dieu allait  permettre qu'une grande
séduction se répande dans le monde entier, pour éprouver le cœur de Ses enfants, et pour séparer le bon grain de la paille. Tout ce
qui est considéré comme une avancée divine marque en fait le progrès inéluctable de l'apostasie, conformément à ce que le Seigneur
a souvent prédit dans Sa Parole. Nous le voyons clairement tous les jours, de manière très concrète.
Dieu a pourtant veillé à faire prévenir Ses enfants, qu'Il n'a pas laissés sans sentinelles. Mais, à présent que cette marée couvre
presque toute la terre, que pouvons-nous faire ?
Alors que tout nous semble aujourd'hui presque trop lourd à supporter, il semble étrange qu'il se passe si peu de choses sur le plan
réellement spirituel, pour nous faire mieux supporter cette longue attente. Nous sommes vraiment comme dans un désert aride et
désespérément vide. C'est trop, presque trop ! Il ne nous reste qu'à regarder toutes ces vagues venir s'échouer sur le rivage, l'une
après l'autre, d'une manière hypnotique et lassante.
Comme les serviteurs de la maison, que Jésus avait avertis de rester "éveillés" pour attendre le retour de leur Maître, nous sommes
parfois tentés de somnoler. Nous pouvons parfois avoir l'impression que le Seigneur tarde trop à agir de manière réellement décisive.
Et pourtant, Il le fera ! Il est fidèle à toutes Ses promesses, quoi qu'il arrive !
"Et  Dieu ne  fera-t-il  pas justice à ses élus,  qui  crient  à  lui  jour  et  nuit,  et  tardera-t-il  à  leur  égard ? Je vous  le  dis,  il  leur  fera
promptement justice. Mais, quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ?" (Luc 18 :7-8).
"Le Seigneur ne tarde pas dans l'accomplissement de la promesse, comme quelques-uns le croient ; mais il use de patience envers
vous, ne voulant pas qu'aucun périsse, mais voulant que tous arrivent à la repentance. Le jour du Seigneur viendra comme un voleur;
en ce jour, les cieux passeront avec fracas, les éléments embrasés se dissoudront, et la terre avec les œuvres qu'elle renferme sera
consumée" (2 Pierre 3 :9-10).

.2 Le besoin ardent de communion fraternelle
Les messages les plus fréquents que je reçois par e-mail me sont envoyés par des Chrétiens qui veulent savoir si je connais une
bonne église dans leur région, ou si je peux les mettre en relation avec des Chrétiens fidèles. Je sais que cela correspond à un réel
besoin. Mais, hélas, il m'est absolument impossible de satisfaire ce genre de demandes ! J'aimerais bien pouvoir le faire, mais il m'est
impossible de connaître autant d'églises ! Même si je connaissais leur existence, je ne saurais pas forcément si ce sont de "bonnes
églises" ou non. Beaucoup de choses dans ces églises pourraient aussi déplaire à mes correspondants. Vous voyez donc que c'est en
général bien inutile de me poser ces questions. Je regrette beaucoup de devoir vous décevoir !
Ce serait le rêve (malheureusement impossible à réaliser), d'imaginer une sorte "d'Agence de Rencontre pour Chrétiens du Faible
Reste",  qui  serait  chargée de mettre en contact  les Chrétiens fidèles isolés !  Mais réfléchissez bien :  comment une telle agence
pourrait-elle fonctionner  pratiquement ? Ne vaut-il  pas mieux laisser  ce problème entre les mains d'un Dieu Omniscient et  Tout-
Puissant ? Même si je pouvais vous suggérer un contact local, comment sauriez-vous s'il ne s'agit pas encore de quelqu'un qui ne va
pas vous entraîner dans quelque nouvelle séduction, ou d'une personne sans intérêt ? Personne ne peut vraiment vous conseiller
quelqu'un de valable, ou une église valable. Dieu seul connaît tous vos besoins, et sait de quelle manière les satisfaire !
Je comprends la souffrance qui  se manifeste au travers de vos questions,  et  le  désir  ardent  que vous avez d'avoir  une bonne
communion fraternelle avec des Chrétiens fidèles. Nous nous sentons TOUS isolés et fatigués, et nous avons TOUS besoin d'être
soutenus     ! Pour la plupart d'entre nous, nous avons dû quitter une église, et nous n'en avons trouvé aucune autre qui nous ait vraiment
attirés. La plupart des églises "organisées" ont été gagnées par ce "réveil". Si elles ne l'ont pas été, elles sont sous la coupe de tel ou
tel ministère humain en train de se construire un empire, ou de telle organisation mondiale qui ne vous laisse aucune liberté. Il m'est
impossible d'avoir accès aux informations que vous souhaiteriez obtenir.
Je ne visite pas non plus ces "bonnes églises" qui doivent pourtant exister, et je n'en entends pas parler. Comme vous, je n'ai que mon
petit cercle d'amis sincères, avec lesquels je peux avoir une communion fraternelle. Presque tous ceux que je rencontre me disent  :
"Mais dans quelle église pouvons-nous aller ?" S'ils vont parfois dans une église, ils sont souvent déçus, car ils n'y rencontrent que la
mort, ou autant de fausses doctrines que dans leur église précédente !
Je sais que c'est décourageant. Mais avez-vous réellement réfléchi à ce que Dieu fait ? C'est Dieu qui a permis ce temps d'épreuve,
afin que nous nous établissions profondément sur le ROCHER véritable, et que nous cessions de "bâtir sur du sable" ! Dieu veut que
nous soyons solidement ancrés en Lui pour résister à toutes les tempêtes de la vie, et pour ne plus être ballottés à tout vent de
doctrine.
En fait, c'est par amour que Dieu est en train d'agir ainsi.  Il veut S'approcher plus près de chacun de nous, et prendre le temps
personnellement de nous guérir, de nous encourager, de nous restaurer, de nous faire grandir spirituellement, et de nous conduire à la
pleine maturité. Il n'aurait jamais pu le faire aussi bien, ni aussi vite, (à supposer qu'Il ait pu y parvenir), si nous étions restés dans nos
églises conventionnelles !
En restant "hors du camp", nous avons une occasion réelle de passer de bons moments aussi bien avec Dieu qu'avec nos familles, et
avec tous les Chrétiens qui aiment et qui honorent véritablement Dieu. Nous sommes à présent coupés de l'influence de tous ceux qui
nous faisaient perdre notre temps, des pique-assiettes, des profiteurs en tout genre, et de tous ceux qui nous pompaient notre temps
et notre énergie pour rien. Considérez donc ce que vous vivez en ce moment comme une opportunité, et faites bon usage de votre
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temps, même si vous êtes seuls, pour développer une vie spirituelle riche, en laissant l'Esprit vous conduire, et en louant le Seigneur
d'une manière libre et personnelle, sans plus aucune crainte des hommes et de leurs restrictions imposées !
Considérez ce temps que vous vivez comme l'occasion d'exercer un ministère personnel qui s'écarte des "modèles évangéliques"
traditionnels. Partagez simplement votre foi avec les autres, sans avoir besoin de passer par tous ces programmes organisés, ces
sessions de formation sans fin, ni tout ce "bazar chrétien" que ni Jésus ni les apôtres n'avaient à leur disposition ! Profitez-en pour
apprendre à mieux entendre la voix de Dieu, et à mieux être guidé par Lui. Marchez par Son Esprit, au lieu de vous contenter de suivre
le programme de votre église, ou les sermons de votre pasteur !
C'est  maintenant que vous avez réellement l'occasion de vous tenir devant Dieu, d'être seul avec Lui, pour étudier Sa Parole et
écouter Son Esprit, afin de pouvoir grandir sans dépendre des hommes.
C'est  pourquoi,  d'une certaine manière,  je crois que si vous vouliez rompre votre isolement pour retourner aux mêmes réunions
traditionnelles que vous suiviez auparavant, ce serait un retour en arrière. Je crois que Dieu a d'autres plans pour nous. Je dois aussi
vous mettre en garde contre tous ceux qui voudraient vous embrigader dans un réveil qui annonce une "restauration" de l'Eglise, ou
dans des réunions organisées de manière humaine, en dehors du plan et du moment de Dieu. Tout cela peut sembler très séduisant
pour tous ceux qui aspirent à une vraie communion fraternelle. Mais les dangers sont terriblement réels. Il est très risqué de quitter les
voies de Dieu.

.3 Est-ce qu'il va y avoir une restauration de l'Eglise     ?
Certains militent pour une purification des saints, et un renouveau de l'Eglise, qui semblent très attirants. Mais ils retombent en fait
dans les erreurs de certains piétistes du 19e siècle, qui recherchaient une "vie plus profonde" avec Dieu. Ces gens peuvent être très
sincères, mais ils se trompent.
Certains ministères, comme Andrew Strom ou David Wilkerson, chacun à leur manière, ont parfois des choses intéressantes à nous
dire. Ils donnent parfois des messages inspirés. Mais leur objectif final ne correspond pas à ce qu'annonce la Bible. Ils ont en effet la
vision grandiose d'une Nouvelle Eglise, réorganisée et restaurée, qui n'a aucun fondement biblique. Cela les conduit souvent à suivre
les "Nouveaux Apôtres et Prophètes" qui sévissent aujourd'hui. Par exemple, Andrew Strom recommande chaudement les écrits de
Rick Joyner, de Paul Cain, et des autres "prophètes de Kansas City". Il considère que ce sont des "ministères envoyés par Dieu pour
restaurer Son Eglise aujourd'hui". Voici ce qu'il a écrit dans une récente lettre de nouvelles :
"Dieu est en train de restaurer le ministère prophétique dans l'Eglise. En fait, je considère que c'est cela qui a conduit à la fondation du
mouvement  prophétique  moderne,  tel  que  nous  le  connaissons  aujourd'hui…  Il  est  très  clair  pour  moi  que  ce  renouveau  du
mouvement prophétique moderne, et l'explosion que nous constatons dans le développement du ministère prophétique au cours des
vingt dernières années, sont à mettre à l'actif des prophètes de Kansas City. Ce sont eux qui ont établi les fondements, et qui ont lancé
un mouvement que Dieu a utilisé pour visiter Son Eglise dans les temps que nous vivons".
Il faut remarquer que Strom a fini par abandonner sa "traversée du désert", hors du système des églises, pour revenir au sein de la
religion organisée. A la suite du "réveil" de Toronto, Strom avait encouragé les Chrétiens à quitter les églises touchées par ce "réveil",
pour "cheminer dans le désert". A présent, il appelle les Chrétiens à se remettre sous l'autorité des églises organisées.
On voit chez David Wilkerson, mais de manière plus subtile, le même refus de voir les Chrétiens s'isoler,  et le désir de les voir
s'intégrer dans des églises organisées. Comme il a dénoncé les faux réveils de Toronto et de Pensacola, il s'est fait quelques amis
parmi les membres du "faible reste". Il écrit souvent des choses qui encouragent ces derniers, reconnaissant les souffrances de tous
les Chrétiens isolés. Mais il propose comme solution une restauration de l'Eglise qui pourrait parfaitement être inspirée des doctrines
de la "Pluie de l'Arrière-Saison"     !

.4 "Dieu est en train de faire quelque chose de nouveau     !" (David Wilkerson, le 1er septembre 2003)     :
"Récemment, j'ai été conduit à prêcher que Dieu est sur le point de faire quelque chose de nouveau et de glorieux. Cette "chose
nouvelle" dépasse ce que l'on entend par "réveil". C'est une œuvre de Dieu, que Lui seul va initier, quand Il ne pourra plus supporter
que Son Saint Nom soit ainsi profané… Dieu va accomplir deux choses puissantes. Tout d'abord, Il va purifier les nations et Son
Eglise,  au moyen de  terribles jugements rédempteurs.  Il  va empêcher  que Sa maison soit  envahie  par  les homosexuels  et  les
charlatans. Il va aussi purifier les ministères, et faire lever des bergers selon Son cœur.
"En second lieu, Dieu va glorifier Son Saint Nom, par une puissante intervention de Sa miséricorde. Lorsque Ses jugements seront
accomplis, Dieu, d'une manière surnaturelle, attirera à Lui un reste fidèle. Ce qu'Il a fait pour Israël quand Il a jugé Son peuple, Il le
refera pour Son Eglise. Vous pouvez lire tout cela dans Ezéchiel 36 :21-28, et dans Ezéchiel 20 : 22, 44.
"Des jours glorieux attendent le peuple de Dieu. Ne vous tourmentez pas ! Dieu fera justice à Son Saint Nom et à Sa Pure Parole.
Nous allons voir quelque chose de bien plus grand qu'un réveil.  Dieu dit :  "Je vais faire une chose nouvelle".  Cela consistera à
restaurer la gloire de Son Nom, la gloire qui est en Christ, le Seigneur".
Considérée sous un certain angle, cette déclaration pourrait sembler décrire correctement les événements de la fin. Mais je crois que
David Wilkerson met surtout l'accent sur la "chose nouvelle", et que cette "chose nouvelle" ressemble trop à celle qui est annoncée par
les partisans du Mouvement de la Pluie de l'Arrière-Saison. Wilkerson annonce bien une restauration et un réveil de l'Eglise, plutôt que
ce qui se passera après le retour du Seigneur.
Il s'agit donc plutôt du désir de mettre en place une Eglise Nouvelle, purifiée, lavée, restaurée et réveillée. Certes, nous languissons
après une telle Eglise, mais l'Eglise véritable doit s'opposer à l'apostasie généralisée que prédit la Bible.
La Bible nous annonce clairement que beaucoup de Chrétiens, ou supposés tels, seront éprouvés et tomberont dans l'apostasie
(Matthieu 24 :11-13 ; 2 Pierre 2 :2), eu que l'Eglise sera décimée et réduite à presque rien. L'apostasie grandira, et produira la grande
Eglise apostate qui acceptera d'adorer l'Antichrist. Ce sera la Grande Prostituée, qui sera opposée à l'Epouse fidèle de Christ. Si l'on
considère ce tableau, quelle place peut-il y avoir pour les "jours glorieux" et la "grande intervention surnaturelle de Dieu" dont parle
Wilkerson ?
Il y a bien longtemps, à l'époque révolue où je croyais aussi à un glorieux réveil de la fin des temps, je priais pour cela. Après avoir
écouté mes prières passionnées pendant quelque temps, le Seigneur parla un jour clairement à mon cœur, et me dit : "Ce n'est pas
pour le réveil de l'Eglise que tu devrais prier, mais pour sa survie !" Je n'ai jamais oublié l'impact sur mon esprit de cette voix tranquille
mais pleine d'autorité du Seigneur ! A l'époque, je n'avais pas compris le quart de ce que cela allait signifier par la suite. Tout ce que je
peux dire aujourd'hui, c'est qu'il n'est pas facile pour un Chrétien véritable de survivre aujourd'hui, au milieu de tant de pressions, de
tentations, de manipulations et de séductions     ! Et ce n'est pas encore fini     !
La traversée du désert n'a pas été un voyage d'agrément au milieu de l'abondance. Ce n'étaient pas des "jours glorieux", mais des
jours de privations, d'épreuves et de difficultés. Ce n'est que lorsque le peuple de Dieu eut passé avec succès le test de la foi, et
lorsqu'il eut pénétré dans la terre Promise, qu'il a pu expérimenter le repos !
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"Il y a donc un repos de sabbat réservé au peuple de Dieu. Car celui qui entre dans le repos de Dieu se repose de ses œuvres,
comme Dieu s'est reposé des siennes. Efforçons-nous donc d'entrer dans ce repos, afin que personne ne tombe en donnant le même
exemple de désobéissance" (Hébreux 4 :9-11).
Comme les Israélites dans le désert, nous aimerions quelquefois prendre des raccourcis et des chemins plus faciles. Mais Dieu ne
nous le permet pas, comme Il ne le leur a pas permis. A un moment donné, ils désiraient tellement adorer Dieu ensemble, comme ils le
voulaient, qu'ils se sont fait un veau d'or. Nous pouvons aussi être tentés d'adorer diverses idoles, qui représentent pour nous la
sécurité ou quelque chose de bien connu. Beaucoup de Chrétiens désirent tellement voir ou sentir quelque chose, ou recevoir quelque
récompense tangible, au lieu de dépendre entièrement de Dieu par la foi ! Les Chrétiens aiment tellement les structures organisées !
C'est plus confortable et moins stressant ! Cela fait tomber la pression de nos épaules, quand quelqu'un d'autre est responsable de la
louange ou de l'enseignement !
Nous devons veiller à ne pas faire entrer Dieu dans une organisation humaine. C'est Lui qui veut Lui-même re-former Son Eglise. S'il
doit y avoir un miraculeux retour au Seigneur d'un reste fidèle, ce sera au Seigneur de le faire. Car Lui seul sait comment le faire,
quand, et avec qui     ! Avant tout, ce ne sera pas un mouvement conduit par des hommes     ! Cessez donc de vouloir dépendre de ces
super ministères autoproclamés, revêtus d'une "onction spéciale", qui ne veulent que vous dominer     !
La seule manière pour que Dieu puisse pleinement rétablir les Siens dans la vérité, et les introduire dans un culte qui Lui soit agréable,
c'est que chaque Chrétien ait une meilleure connaissance personnelle de Son Seigneur, et se consacre pleinement à Lui. Oui, Dieu
veut S'occuper de nous ! Oui, comme beaucoup d'entre vous, je languis de voir Dieu réellement honoré au milieu des Siens ! Je
languis de participer à un culte véritable en esprit ! Je languis d'écouter un enseignement réellement biblique ! Je languis de voir une
réelle évangélisation dans la puissance de l'Esprit ! Mais je ne suis pas prête à accepter des contrefaçons, ni à baisser les bras avant
d'avoir reçu la réponse de Dieu !

Conclusion
"Elisée lui dit : Prends un arc et des flèches. Et il prit un arc et des flèches. Puis Elisée dit au roi d'Israël  : Bande l'arc avec ta main. Et
quand il l'eut bandé de sa main, Elisée mit ses mains sur les mains du roi, et il dit : Ouvre la fenêtre à l'orient. Et il l'ouvrit. Elisée dit :
Tire. Et il tira. Elisée dit : C'est une flèche de délivrance de la part de l'Eternel, une flèche de délivrance contre les Syriens ; tu battras
les Syriens à Aphek jusqu'à leur extermination. Elisée dit encore : Prends les flèches. Et il les prit. Elisée dit au roi d'Israël : Frappe
contre terre. Et il frappa trois fois, et s'arrêta. L'homme de Dieu s'irrita contre lui, et dit : Il fallait frapper cinq ou six fois ; alors tu aurais
battu les Syriens jusqu'à leur extermination ; maintenant tu les battras trois fois" (2 Rois 13 :15-19).
Etes-VOUS réellement déterminé à voir toute l'œuvre de Dieu s'accomplir parfaitement ?

A261 Le port du voile des femmes selon 1 Corinthiens 11
Article de La Trompette

Une femme qui prie ou qui prophétise doit-elle avoir sa tête couverte ?
Présentation de la question 
            La question est la suivante : Une femme qui prie ou qui prophétise (en public comme en privé), doit-elle avoir sa tête couverte ?
            Dernièrement, un site Internet chrétien a organisé un sondage au sujet  du port  du voile par la femme lorsqu'elle prie ou
prophétise dans une assemblée. Voici les résultats obtenus : 
-33 % des visiteurs qui ont voté considèrent que c'est là "une question de conviction". 
- 30 % d'entre eux y voient un "acte d'obéissance honorable". 
- 13 % pensent que c'est "tout simplement inutile".
- 10 % estiment que cela constitue "une protection à cause des anges".
- 8 % y voient "un joug légaliste de la part des Machos".
- 6 %, enfin, pensent que le voile était "réservé aux prostituées de Corinthe".
Les opinions sont donc très diverses.
Malgré l'intérêt que présentent de telles enquêtes, ce ne sont pas les résultats (favorables ou défavorables) d'un sondage qui doivent
influencer notre attitude envers un passage de la Parole de Dieu :  notre position à ce sujet ne peut découler que d'une étude attentive
et personnelle de cette Parole.

Lecture "politiquement correcte" ou lecture spirituelle ?  
            Pour certains, à l'heure actuelle, il est "politiquement incorrect" de s'arrêter sur les versets concernant le port du voile. Ces
mêmes personnes déclarent que ces versets traitent de questions purement culturelles qui ne s'appliquent pas au contexte du 21ème
siècle.
            Pourtant la Bible dit : « Toute l'Ecriture est divinement inspirée, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, et pour
instruire selon la justice, afin que l'homme de Dieu soit accompli, et parfaitement instruit pour toute bonne œuvre » (2 Timothée 3 16-
17). De ce passage-là comme de la Bible tout entière, il convient de nous approcher dans les dispositions qui plaisent à Dieu  :  « Car
ma main a fait toutes ces choses, et c'est par moi que toutes ces choses ont eu leur être, dit l'Eternel. Mais à qui regarderai-je ?  A
celui qui est affligé, et qui a l'esprit brisé, et qui tremble à ma parole » (Esaïe 66:2). Cette crainte du Seigneur n'a rien de commun avec
une peur malsaine ;  elle est de mise aujourd'hui tout autant que lorsque le roi David écrivait, il y a trois millénaires :  « La crainte de
l'Eternel est pure, elle subsiste à jamais » (Psaume 19:10).
            Pendant  près de 19 siècles,  le  port  du voile par  les femmes chrétiennes paraît  n'avoir  suscité aucune contestation.  Des
peintures et des gravures du 2ème et du 3ème siècle après Jésus-Christ ont été retrouvées dans les catacombes ;  elles montrent des
femmes chrétiennes qui prient, la chevelure recouverte d'un voile. On trouve ces images à l'adresse Internet suivante :
www.scrollpublishing.com/store/headcovering.html
            Au deuxième siècle après Jésus-Christ, Tertullien précisa simplement dans l'un de ses traités que le voile ne devait pas être
porté  seulement  par  les  femmes mariées,  mais  aussi  par  les  jeunes  filles.  C'est  vers  1930,  avec  l'apparition  des  mouvements
féministes, que le passage de la première Epître aux Corinthiens relatif au port du voile a commencé à faire l'objet de discussions. Il
est  regrettable  que ces controverses  portent  souvent  sur  des  traductions  beaucoup moins  claires que ne  l'est  le  texte  original.
Arrêtons-nous quelques instants sur ce passage pour y réfléchir paisiblement. Si la lecture d'un passage de la Parole de Dieu, quel
qu'il soit, suscitait en nous une crispation ou une irritation, cela ne signifierait-il pas que notre disposition est charnelle et non spirituelle,
et que momentanément, du moins, nous sommes hors d'état de comprendre ce passage spirituellement ?  
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Une disposition de cœur 
            La question à nous poser est celle-ci :  quelle est mon attitude réelle, la disposition profonde de mon cœur devant tout ce que
Dieu dit ?  Est-ce qu'en ouvrant cette Parole, je suis décidé(e) à me soumettre à elle, c'est-à-dire à obéir à Dieu mon Père, sans
conditions ni contestation ?  Ou bien ai-je, tout au fond de mon cœur, décidé moi-même à l'avance de ce que je veux ou ne veux pas
accepter de cette Parole ?  Si, pour obéir à la Parole, j'encours l'incompréhension de mon prochain ou de mes frères dans la foi,
qu'est-ce qui l'emportera ?  Ma convenance personnelle, ou mon amour pour Dieu qui a parlé ?  Est-ce que je dis en moi-même :  "Je
suis  parvenu(e),  pour  tel  passage,  à une interprétation qui  me convient.  Inutile,  donc,  de chercher  plus loin."  ?  Ou bien suis-je
persuadé(e) que cette Parole vivante a constamment quelque chose à m'apprendre, et que je dois sans cesse l'étudier pour mieux la
comprendre et pour m'y m'enraciner plus profondément ? 

Le passage de 1 Corinthiens 11
            Relisons 1 Corinthiens 11, les versets 3 à 15 (Traductions Louis Segond et David Martin. Caractères gras ajoutés pour les
besoins actuels)
Louis Segond, v.3 : Je veux cependant que vous sachiez que Christ est le chef de tout homme, que l'homme est le chef de la femme,
et que Dieu est le chef de Christ.
v.4 : Tout homme qui prie ou qui prophétise, la tête couverte, déshonore son chef.
David Martin, v.4 : Tout homme qui prie ou qui prophétise, ayant quelque chose sur la tête, déshonore sa tête.
Louis Segond, v.5 : Toute femme, au contraire, qui prie ou qui prophétise, la tête non voilée, déshonore son chef: c'est comme si elle
était rasée.
David Martin, v.5 : Mais toute femme qui prie, ou qui prophétise sans avoir la tête couverte, déshonore sa tête ;  car c'est la même
chose que si elle était rasée.
Louis Segond, v.6 : Car si une femme n'est pas voilée, qu'elle se coupe aussi les cheveux. Or, s'il est honteux pour une femme d'avoir
les cheveux coupés ou d'être rasée, qu'elle se voile.
David Martin, v.6 : Si donc la femme n'est pas couverte, qu'on lui coupe les cheveux. Or s'il est déshonnête à la femme d'avoir les
cheveux coupés, ou d'être rasée, qu'elle soit couverte.
Louis Segond, v.7 : L'homme ne doit pas se couvrir la tête, puisqu'il est l'image et la gloire de Dieu, tandis que la femme est la gloire de
l'homme. v.8 : En effet, l'homme n'a pas été tiré de la femme, mais la femme a été tirée de l'homme; v.9 : et l'homme n'a pas été créé à
cause de la femme, mais la femme a été créée à cause de l'homme. v.10 : C'est pourquoi la femme, à cause des anges, doit avoir sur
la tête une marque de l'autorité dont elle dépend. v.11 : Toutefois, dans le Seigneur, la femme n'est point sans l'homme, ni l'homme
sans la femme. v.12 : Car, de même que la femme a été tirée de l'homme, de même l'homme existe par la femme, et tout vient de
Dieu.
v.13 : Jugez-en vous-mêmes: est-il convenable qu'une femme prie Dieu sans être voilée?
David Martin, v.13 : Jugez-en entre vous-mêmes :  est-il convenable que la femme prie Dieu sans être couverte ?
Louis Segond, v.14 : La nature elle-même ne vous enseigne-t-elle pas que c'est une honte pour l'homme de porter de longs cheveux,
v.15 : mais que c'est une gloire pour la femme d'en porter, parce que la chevelure lui a été donnée comme voile ?
David Martin, v.15 : mais que si la femme nourrit sa chevelure, ce lui est de la gloire, parce que la chevelure lui est donnée pour
couverture ? 

Que dit le texte original ? 
            Dans le texte original, les versets 5, 6, 7, et 13 emploient le verbe grec "katakalupto" ou l'un de ses dérivés. Ce mot qui veut
dire "couvrir" est correctement traduit dans les versions David Martin et John N. Darby, et dans la version anglaise dite "King James".
La traduction Louis Segond emploie le verbe "voiler", différente du sens original.
            Au verset 15 :  "la chevelure lui est donnée pour couverture", le grec emploie un autre mot, "peribolaïon", littéralement "ce qui
est jeté autour", et dont le sens est "revêtement, ornement, parure".
Couvrir, au sens de "katakalupto" veut dire essentiellement : cacher, alors que l'expression : entourer d'un "peribolaion" veut dire :
revêtir d'une parure. Il ne s'agit donc pas de deux synonymes interchangeables, contrairement à ce que certaines traductions laissent
croire.
            Le sens correct de la fin du verset 15 est donc : la chevelure lui a été donnée comme revêtement, ornement, parure.
            Certaines personnes prétendent que la femme n'a pas besoin de couverture sur la tête, disant que la chevelure lui a été
donnée comme couverture naturelle. Ces personnes utilisent le verset 15 pour appuyer leur argumentation. Elles disent : "Vous voyez
bien, l'apôtre Paul le confirme".
            Mais le verset 15 ne peut aucunement signifier que la présence du "peribolaïon" de la chevelure (la parure naturelle de la
femme), dispense celle-ci du port de la couverture mentionnée aux versets 5, 6, 7, et 13 (katakalupto). Soutenir que la femme n'a pas
besoin de se couvrir la tête si elle a des cheveux longs reviendrait à tordre le sens des mots et à arracher le verset 15 au contexte ;  ce
serait contraire à toutes les règles d'une lecture honnête du texte. Le verset 6 (si donc la femme n'est pas couverte, qu'on lui coupe les
cheveux. Or s'il est déshonnête à la femme d'avoir les cheveux coupés ou d'être rasée, qu'elle soit couverte) deviendrait alors une
absurdité. En effet, il faudrait alors traduire : Si la femme n'a pas de chevelure, qu'on lui coupe les cheveux.
Lecture correcte de 1 Corinthiens 11
            Si on tient compte du sens précis des termes grecs, ce passage devient clair. Voici comment il doit être lu : 
v.3 : Je veux cependant que vous sachiez que Christ est le chef de tout homme, que l'homme est le chef de la femme, et que Dieu est
le chef de Christ.
v.4 : Tout homme qui prie ou qui prophétise, la tête couverte, déshonore son chef.
v.5 : Toute femme, au contraire, qui prie ou qui prophétise, la tête non couverte, déshonore son chef: c'est comme si elle était rasée.
v.6 : Car si une femme n'est pas couverte, qu'elle se coupe aussi les cheveux. Or, s'il est honteux pour une femme d'avoir les cheveux
coupés ou d'être rasée, qu'elle soit couverte.
v.7 : L'homme ne doit pas se couvrir la tête, puisqu'il est l'image et la gloire de Dieu, tandis que la femme est la gloire de l'homme. v.8 :
En effet, l'homme n'a pas été tiré de la femme, mais la femme a été tirée de l'homme; v.9  : et l'homme n'a pas été créé à cause de la
femme, mais la femme a été créée à cause de l'homme. v.10 : C'est pourquoi la femme, à cause des anges, doit avoir sur la tête une
marque de l'autorité dont elle dépend. v.11 : Toutefois, dans le Seigneur, la femme n'est point sans l'homme, ni l'homme sans la
femme. v.12 : Car, de même que la femme a été tirée de l'homme, de même l'homme existe par la femme, et tout vient de Dieu.
v.13 : Jugez-en vous-mêmes: est-il convenable qu'une femme prie Dieu sans être couverte ?
v.14 : La nature elle-même ne vous enseigne-t-elle pas que c'est une honte pour l'homme de porter de longs cheveux,
v.15 : mais que c'est une gloire pour la femme d'en porter, parce que la chevelure lui a été donnée comme parure ?
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            Pour la prière ou la prophétie, tous les hommes sont appelés à avoir la tête découverte. Il n'est plus question, pour un croyant
d'origine juive, de judaïser en se couvrant la tête d'un "tallith", le long châle à franges porté par les hommes juifs dans le Temple ou
dans la synagogue. Quant aux femmes, elles sont appelées à avoir la tête couverte pour prier ou pour prophétiser. Ne convient-il pas,
dans un culte qui doit rendre gloire à Dieu seul, de voiler toute gloire humaine ?  "la femme est la gloire de l'homme"...et "c'est une
gloire pour la femme de porter de longs cheveux" Tout ce qui pourrait glorifier l'être humain est donc voilé quand la communauté
chrétienne est réunie pour glorifier son Seigneur. D'autre part, toute confusion entre tenue masculine et tenue féminine, entre le rôle de
l'homme et celui de la femme doit être bannie.

Motifs célestes, ou motifs terrestres et sociologiques ? 
            Pour ce qui concerne le port du voile par les femmes chrétiennes, il ne s'agit ni de respecter une règle sociale en usage dans la
société antique, ni de se démarquer par rapport aux usages de cette société. Les raisons que donne l'apôtre sont sans rapport avec
des arguments culturels, historiques ou sociologiques :  ce sont des raisons spirituelles, bibliques.
            Tout d'abord, Dieu a établi un ordre dans Sa création :  "l'homme n'a point été tiré de la femme, mais la femme a été tirée de
l'homme." "L'homme... est l'image et la gloire de Dieu, mais la femme est la gloire de l'homme." Il convient que l'assemblée chrétienne
reflète cet ordre divin, et que la spécificité du rôle masculin, comme la spécificité du rôle féminin, apparaisse clairement devant le
monde  visible  et  invisible.  La  compréhension  spirituelle  de  ces  choses  exclut  toute  considération  charnelle  de  supériorité  ou
d'infériorité. Christ est le chef de tout homme, l'homme est le chef de la femme, et Dieu est le chef de Christ.
            La relation qui unit les Personnes de la Trinité sainte exclut toute infériorité comme toute supériorité car Christ, le Fils Unique,
s'est librement et parfaitement soumis au Père, par amour. Chacune des personnes de la Trinité a un rôle distinct, spécifique. La
soumission de l'homme à Christ, la soumission de l'épouse à son mari, ainsi que sa soumission à l'ordre établi par Dieu dans l'Eglise
sont un reflet de la soumission aimante de Jésus au Père. Là où règne l'Esprit de Jésus, l'Esprit du Seigneur "doux et humble de
cœur", reste-t-il la moindre place pour les revendications agressives du féminisme de ce monde, ou pour une domination masculine
d'hommes machos auto-satisfaits et oppresseurs ?  Non ! Il  reste seulement l'esprit  doux et  paisible de Christ serviteur, qui vient
bientôt en gloire. 

A cause des anges
            v.10 : C'est pourquoi la femme, à cause des anges, doit avoir sur la tête une marque de l'autorité dont elle dépend. 
            L'Eglise rend témoignage non seulement devant les hommes, mais aussi devant les anges :  "Ainsi désormais les principautés
et les pouvoirs dans les lieux célestes connaissent par l'Eglise la sagesse de Dieu dans sa grande diversité" (Ephésiens 3:10).
            L'allusion, dans le passage de 1 Corinthiens 11, à la présence invisible des anges dans les réunions chrétiennes n'a rien
d'étonnant pour un familier des Ecritures. 1 Pierre 1:12 nous rappelle également que "les anges désirent plonger leurs regards" dans la
vie de l'Eglise, et 1 Corinthiens 4 nous enseigne que nous sommes en spectacle "aux hommes et aux anges".
            D'une  part,  il  nous  incombe  de  ne  pas  affliger  les  anges  fidèles  à  Dieu  par  une  manifestation  d'insoumission  ou  de
désobéissance. Ce serait le cas s'ils nous voyaient prendre à la légère tel ou tel passage de la Parole, sous prétexte qu'il offense tout
particulièrement l'esprit de ce monde. Voulons-nous plaire à notre Père céleste, ou bien à l'esprit du monde ? 
            D'autre part, nous ne devons pas fournir aux anges rebelles des occasions de réjouissance malsaine si nous manifestons des
dispositions comparables aux leurs. Une femme chrétienne qui a compris ce que le Seigneur demande concernant le port d'une
marque de soumission, et qui ne le pratique pas, donne un argument auprès des anges déchus pour l'accusateur des frères (et des
soeurs). 

L'obéissance, une disposition de cœur 
            Précisons bien, pour terminer, que l'aspect extérieur du chrétien ou de la chrétienne découle de l'état du cœur et non l'inverse.
Les pharisiens et les légalistes mettent l'accent sur l'aspect extérieur, sur le dehors des choses, sur ce qui frappe le regard  ;  mais un
signe extérieur est incapable par lui-même de rendre pur l'intérieur, l'être profond !  Jésus dit :  "Purifie premièrement l'intérieur de la
coupe et du plat, afin que l'extérieur aussi devienne pur"(Matthieu 23:26). Il ne suffit pas qu'un homme prenne soin d'ôter sa casquette
en arrivant au culte pour être la manifestation, dans l'assemblée, de "la gloire de Dieu" :  il doit d'abord veiller à l'état de son cœur avec
le secours du Saint-Esprit de vérité. Une femme se couvrirait-elle la tête d'une écharpe qui descend jusqu'à terre, si dans son cœur
elle conservait de l'orgueil et de la rébellion, elle ne pourrait pas être agréable à Dieu !  C'est d'abord au cœur que Dieu regarde, et
nous devons donc toujours traiter l'intérieur en premier.
            Ce n'est toutefois pas une raison pour négliger un commandement divin concernant les choses extérieures :  la décence et
l'obéissance à la Parole de Dieu dans les choses visibles doivent suivre.
Relisons 1 Corinthiens 11:5 : Toute femme qui prie, ou qui prophétise sans avoir la tête couverte, déshonore son chef.
Devant Dieu, devant les anges, et devant les hommes, ces choses visibles sont la conséquence naturelle et le signe évident de cœurs
changés par la Grâce donnée d'En Haut dans le Nom du Seigneur Jésus.

A262 Doit-on dénoncer l'apostasie, les erreurs doctrinales, les faux docteurs et les faux prophètes?
Par E.L. Bynum.
Source http://www.av1611.org/crock/judbynum.html
Faut-il dénoncer les faux docteurs et les faux prophètes, en les désignant par leurs noms? Que dit la Bible à ce sujet?
Beaucoup de Chrétiens pensent que nous n'avons pas le droit de dénoncer les fausses doctrines et de citer les noms des
faux prophètes et des faux docteurs. Les églises libérales ont toujours partagé ce point de vue. A présent, ce sont les églises
évangéliques et charismatiques qui le partagent aussi, au nom de "l'amour et de l'unité". Nous sommes souvent accusés de
"manquer d'amour". Nous voulons donc, par ce court article, rappeler ce que la Bible enseigne sur ce sujet vital.

Est-il juste de juger à la lumière de la Bible ?
L'un des versets les plus mal utilisés de la Bible est sans doute celui-ci : "Ne jugez point, afin que vous ne soyez point jugés" (Matthieu
7 :1). Nous savons que nous devons lire chaque passage de l'Ecriture dans son contexte, si nous voulons comprendre correctement
sa véritable signification. Les versets 2 à 5 du même chapitre nous font comprendre clairement que Jésus parle du jugement hypocrite.
Celui qui a une poutre dans l'œil n'a pas le droit de juger son frère qui n'a qu'une paille dans le sien. La leçon est claire : vous ne
pouvez juger quelqu'un pour son péché si vous êtes coupable du même péché !
Ceux qui citent ce verset de Matthieu pour condamner ceux qui dénoncent les fausses doctrines devraient donc lire tout le chapitre.
Jésus dit au verset 15 : "Gardez-vous des faux prophètes. Ils viennent à vous en vêtements de brebis, mais au dedans ce sont des
loups ravisseurs". Comment pouvons-nous savoir si ce sont des faux prophètes, si nous ne les avons pas jugés selon la Parole de
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Dieu ? Si nous savons que ce sont des faux prophètes, n'allons-nous pas nous intéresser de près aux brebis de ces loups ravisseurs ?
Partout dans la Bible, nous voyons que Dieu nous demande d'identifier et de dénoncer les loups ravisseurs.
"Vous les reconnaîtrez à leurs fruits. Cueille-t-on des raisins sur des épines, ou des figues sur des chardons ? Tout bon arbre porte de
bons fruits, mais le mauvais arbre porte de mauvais fruits" (versets 16 et 17). Le Seigneur ne dit-Il pas clairement que nous devons
juger la personne (l'arbre) par le fruit de sa vie et de ses doctrines ? Certainement ! Car nous ne pouvons pas connaître sans juger.
Mais tout jugement doit être fondé sur l'enseignement de la Bible, et non sur nos préjugés ou nos humeurs.
"Ne jugez pas selon l'apparence, mais jugez selon la justice" (Jean 7 :24). Le Seigneur nous ordonne ici de "juger selon la justice",
c'est-à-dire de juger selon la Parole de Dieu. Si nous jugeons selon d'autres critères que la Parole de Dieu, nous désobéissons à
Matthieu 7 :1. Le dictionnaire définit le verbe "juger" par "déclarer la loi". Les Chrétiens fidèles doivent donc discerner et juger en
s'appuyant sur la Bible, qui est la Loi inspirée de Dieu.
Dans 1 Corinthiens 5 :1-13, Paul parle d'un fornicateur dans l'Eglise. Au verset 3, il écrit : "Pour moi, absent de corps, mais présent
d'esprit, j'ai déjà jugé, comme si j'étais présent, celui qui a commis un tel acte". Il ajoute au verset 12  : "Qu'ai-je, en effet, à juger ceux
du dehors ? N'est-ce pas ceux du dedans que vous avez à juger ?" Le mot grec traduit par "juger" est le même que dans Matthieu 7 :1.
Paul ne viole donc pas le commandement de Jésus en jugeant ce fornicateur, ni en demandant à l'Eglise de le juger également. Car ce
jugement était conforme à la Parole de Dieu.
Ceux qui sont capables de discerner entre le bien et le mal font preuve de l'un des traits essentiels de la maturité. "Mais la nourriture
solide est pour les hommes faits, pour ceux dont le jugement est exercé par l'usage à discerner ce qui est bien et ce qui est mal"
(Hébreux  5 :14).  "Discerner"  signifie :  "distinguer,  discriminer  clairement,  juger".  Dans  1  Cor.  12 :10,  Paul  parle  du  "don  de
discernement des esprits". C'est un don qui nous permet de juger si ces esprits viennent de Dieu ou du Malin. Le discernement
implique donc clairement un jugement.

Ceux qui ne veulent pas discerner entre le bien et le mal, ou qui en sont incapables, ne font que révéler leur désobéissance
ou leur manque de maturité.

Est-il juste de dénoncer les faux docteurs ?
Si les faux docteurs peuvent aujourd'hui répandre librement leurs doctrines empoisonnées, c'est parce qu'il existe une conspiration du
silence chez beaucoup de Chrétiens. Les loups ravisseurs déguisés en brebis peuvent donc aisément ravager le troupeau et détruire
de nombreuses brebis.
Jean-Baptiste a appelé les Pharisiens et les Sadducéens (les chefs religieux de son époque) "races de vipères" (Matthieu 3 :7).
Aujourd'hui, il serait accusé de manquer d'amour et d'être trop dur, ou même de ne pas "être Chrétien" !
Jésus a dit Lui-même aux Pharisiens religieux : "Races de vipères, comment pourriez-vous dire de bonnes choses, méchants comme
vous l'êtes ? Car c'est de l'abondance du cœur que la bouche parle" (Matthieu 12 :34). Pour beaucoup de Chrétiens évangéliques, un
tel langage serait intolérable aujourd'hui. Mais c'est le langage de la Bible ! Ce sont des paroles qui sortent de la bouche du Fils de
Dieu !
S'adressant directement à ces faux docteurs, Jésus-Christ, le Fils de Dieu, les a traités "d'hypocrites", de "conducteurs aveugles",
"d'aveugles",  de "sépulcres blanchis",  de "serpents",  et  de "races de vipères"  (Matthieu 22 :23-34) !  Pourtant,  on nous demande
aujourd'hui de fréquenter et de traiter en "frères" des hommes dont les doctrines sont tout aussi anti-bibliques que celles de ces
Pharisiens. Certains de ceux qui se proclament des "Chrétiens évangéliques fondés sur la Bible" insistent pour que nous collaborions
avec des Catholiques Romains, ou avec d'autres hérétiques du même genre. Pourtant, selon certains, nous n'aurions même pas le
droit de reprendre ces Chrétiens pour leurs compromis !
Au début de Son ministère, "Jésus monta à Jérusalem. Il trouva dans le temple les vendeurs de bœufs, de brebis et de pigeons, et les
changeurs assis. Ayant fait un fouet avec des cordes, il les chassa tous du temple, ainsi que les brebis et les bœufs  ; il dispersa la
monnaie des changeurs, et renversa les tables ; et il dit aux vendeurs de pigeons : Otez cela d'ici, ne faites pas de la maison de mon
Père une maison de trafic" (Jean 2 :13-16). On aime bien représenter aujourd'hui notre Sauveur comme rempli de douceur, d'amour et
de délicatesse, même à l'égard des faux docteurs. Mais ceci est complètement faux ! Quand Jésus avait affaire à des faux docteurs ou
des faux prophètes, Ses paroles étaient très tranchantes, et Ses actions claires et nettes !
Vers la fin de Son ministère, Jésus éprouva encore le besoin de purifier le Temple. On ne doit jamais cesser de dénoncer les fausses
doctrines et pratiques ! Jésus dit alors : "N'est-il pas écrit : Ma maison sera appelée une maison de prière pour toutes les nations ?
Mais vous, vous en avez fait une caverne de voleurs" (Marc 11 :17). Est-ce bien différent aujourd'hui ? Les voleurs se sont introduits
dans la Maison de Dieu. Ils volent la Bible au peuple de Dieu, et l'empêchent d'entendre la doctrine de la sanctification et de la
séparation. A tel point que vous ne pouvez presque plus distinguer les Chrétiens des gens du monde. En toute honnêteté, ne faut-il
pas dénoncer ces voleurs, ces faux docteurs et ces faux prophètes ?
Aujourd'hui, ces faux docteurs ont envahi les églises avec leurs livres, leur musique, leurs films, leur psychologie, et leurs séminaires.
Ils ont transformé la Maison du Père en caverne de voleurs. Il est temps que des hommes de Dieu se lèvent pour dénoncer leurs
mensonges et leurs erreurs, afin que tout le monde soit au courant !

La Bible nous ordonne de dénoncer l'erreur et le mensonge.

Nous devons EPROUVER ceux qui répandent le mensonge. 
"Bien-aimés, n'ajoutez pas foi à tout esprit ; mais éprouvez les esprits, pour savoir s'ils sont de Dieu, car plusieurs faux prophètes sont
venus dans le monde" (1 Jean 4 :1). Toute doctrine, et tout docteur, doivent être éprouvés à l'aide de la Parole de Dieu. "A la loi et au
témoignage ! Si l'on ne parle pas ainsi, il n'y aura point d'aurore pour le peuple" (Esaïe 8 :20). Nous devons juger chaque message,
chaque messager, et chaque méthode, en les examinant à la lumière de la Bible. Jésus félicite ainsi l'Eglise d'Ephèse : "Je connais tes
œuvres, ton travail, et ta persévérance. Je sais que tu ne peux supporter les méchants ; que tu as éprouvé ceux qui se disent apôtres
et qui ne le sont pas, et que tu les as trouvés menteurs" (Apoc. 2 :2). En revanche, Jésus reproche à l'Eglise de Pergame de tolérer en
son sein ceux qui enseignaient la "doctrine de Balaam", et la "doctrine des Nicolaïtes", choses que Jésus hait (Apoc. 2 :14-15). Il n'est
jamais juste de tolérer les faux docteurs, mais il faut les éprouver à l'aide de la Parole de Dieu, et il faut les dénoncer. Bien entendu,
ceux qui veulent désobéir à la Parole de Dieu chercheront par tous les moyens à rejeter un tel enseignement !

Nous devons les REPRENDRE. 
"C'est pourquoi reprends-les sévèrement, afin qu'ils aient une foi saine, et qu'ils ne s'attachent pas à des fables judaïques et à des
commandements d'hommes qui se détournent de la vérité" (Tite 1 :13-14). Paul écrivait cela à Tite, parce qu'il y avait des hommes qui
allaient de maison en maison pour détourner des familles entières de la vérité (versets 10-16). Aujourd'hui, des hommes comme Oral
Roberts, Robert Schuller, Jimmy Swaggart, Pat Robertson, et bien d'autres, détournent des familles entières de la vérité par leurs
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fausses doctrines. Devons-nous rester tranquillement assis et les laisser faire, sans les reprendre, et sans avertir les Chrétiens de ne
pas écouter leurs enseignements ? Non ! Le serviteur de Dieu fidèle doit être "attaché à la vraie parole telle qu'elle a été enseignée,
afin d'être capable d'exhorter selon la saine doctrine et de réfuter les contradicteurs" 
(Tite 1 :9).

Nous ne devons avoir AUCUNE COMMUNION avec eux. 
"Ne prenez point part aux œuvres infructueuses des ténèbres, mais plutôt condamnez-les" (Ephésiens 5 :11). Condamner implique le
fait de censurer, de reprendre, et de réfuter. Comment obéir à ce verset, si nous n'éprouvons pas les faux docteurs à la lumière de la
Parole de Dieu ?

Nous devons NOUS ELOIGNER d'eux.
 "Nous vous recommandons, frères, au nom de notre Seigneur Jésus-Christ, de vous éloigner de tout frère qui vit dans le désordre, et
non selon les instructions que vous avez reçues de nous" (2 Thes. 3 :6). Nous devons nous éloigner de ceux dont les doctrines et la
conduite ne sont pas conformes à la Parole de Dieu. Le contexte de ce verset montre que Paul pensait à la nécessité d'obéir à la saine
doctrine, car il ajoute : "Et si quelqu'un n'obéit pas à ce que nous disons par cette lettre, notez-le, et n'ayez point de communication
avec lui, afin qu'il éprouve de la honte. Ne le regardez pas comme un ennemi, mais avertissez-le comme un frère" (versets 14 et 15).
Paul exhorte Timothée à s'éloigner de celui qui "enseigne de fausses doctrines, et ne s'attache pas aux saines paroles de notre
Seigneur Jésus-Christ et à la doctrine qui est selon la piété", car "il est enflé d'orgueil, il ne sait rien, et il a la maladie des questions
oiseuses et des disputes de mots, d'où naissent l'envie, les querelles, les calomnies, les mauvais soupçons, les vaines discussions
d'hommes corrompus d'entendement, privés de la vérité, et croyant que la piété est une source de gain" (1 Tim. 6 :3-5).
Paul demande aussi à Timothée de s'éloigner des hommes "égoïstes, amis de l'argent, fanfarons, hautains, blasphémateurs, rebelles
à leurs parents, ingrats, irréligieux, insensibles, déloyaux, calomniateurs, intempérants, cruels, ennemis des gens de bien, traîtres,
emportés, enflés d'orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu, ayant l'apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la force" (2 Tim.
3 :5-7). Comment pouvons-nous nous éloigner d'eux, si nous ne les avons pas d'abord identifiés, et si nous n'avons pas comparé leur
message à celui de la Parole de Dieu ? C'est le devoir de tout prédicateur véritable de "prêcher la parole, d'insister en toute occasion,
favorable ou non, de reprendre, censurer, exhorter, avec toute douceur et en instruisant" (2 Tim. 4 :2). C'est en général une tâche
impopulaire et ingrate, mais c'est le devoir de tous ceux qui sont appelés par Dieu à exercer un ministère.

Nous ne devons pas les RECEVOIR dans notre maison.
 "Si quelqu'un vient à vous et n'apporte pas cette doctrine, ne le recevez pas dans votre maison, et ne lui dites pas : Salut ! Car celui
qui lui dit : Salut ! participe à ses mauvaises œuvres" (2 Jean 10-11). Il n'y a aucun doute quant à l'identité de ceux dont parle Jean, qui
dit au verset 9 : "Quiconque va plus loin et ne demeure pas dans la doctrine de Christ n'a point Dieu ; celui qui demeure dans cette
doctrine a le Père et le Fils". Aujourd'hui, grâce à la radio, à la télévision, aux livres et aux journaux, les faux docteurs et les faux
prophètes sont reçus dans les maisons de nombreux Chrétiens. Frères, il ne doit pas en être ainsi !
Nous devons les ELOIGNER de nous, c'est-à-dire les rejeter. "Eloigne de toi, après un premier et un second avertissement, celui qui
provoque des divisions" (Tite 3 :10). Etymologiquement, celui qui "provoque des divisions" est un "hérétique". Nous devons éloigner de
nous tous ceux qui nient la rédemption par le sang de Christ, ou tout autre doctrine de la Parole de Dieu. S'ils ne veulent pas écouter
nos avertissements, il nous fait les éloigner de nous.

Nous devons identifier tous ceux qui prêchent un autre Evangile. 
Paul nous met en garde contre ceux qui prêchent "un autre Jésus, un autre esprit, et un autre Evangile" (2 Cor. 11 :4). Comment les
reconnaîtrons-nous, si nous n'examinons pas de très près cet "autre Jésus", cet "autre esprit", et cet "autre Evangile" ? Paul appelle
ces prédicateurs "des faux apôtres, des ouvriers trompeurs, déguisés en apôtres de Christ" (2 Cor. 11 :13). Il ajoute, aux versets 14 et
15, que ces hommes sont aussi des "ministres de Satan". Aujourd'hui, les hommes qui ont été réellement appelés par Dieu doivent
être tout aussi fidèles, et dénoncer les ministres de Satan.
Paul met en garde les Galates contre ceux qui veulent renverser l'Evangile de Christ. Il leur dit :
"Je m'étonne que vous vous détourniez si promptement de celui qui vous a appelés par la grâce de Christ, pour passer à un autre
Evangile. Non pas qu'il y ait un autre Evangile, mais il y a des gens qui vous troublent, et qui veulent renverser l'Evangile de Christ.
Mais, quand nous-mêmes, quand un ange du ciel annoncerait un autre Evangile que celui que nous vous avons prêché, qu'il soit
anathème ! Nous l'avons dit précédemment, et je le répète à cette heure : si quelqu'un vous annonce un autre Evangile que celui que
vous avez reçu, qu'il soit anathème !" (Gal. 1 :6-9).
Les Catholiques, et même beaucoup de Chrétiens charismatiques et évangéliques, ne prêchent pas le véritable Evangile. Pourtant,
beaucoup nous  demandent  de coopérer  avec  eux  pour  évangéliser  ou  travailler  dans  d'autres  œuvres chrétiennes.  Si  nous  ne
dénonçons pas ces faux prophètes, nous trahissons Christ et Son Evangile.

Nous devons nous SEPARER d'eux. 
"C'est pourquoi, sortez du milieu d'eux, et séparez-vous, dit le Seigneur ; ne touchez pas à ce qui est impur, et je vous accueillerai" (2
Cor.  6 :17).  C'est  très clair.  Le peuple de Dieu doit  s'éloigner  de l'apostasie et  de toute erreur doctrinale.  Comment un Chrétien
véritable peut-il accepter de se joindre au "Conseil Mondial des Eglises", ou à certaines dénominations apostates ? Comment peut-il
accepter de rester avec des Chrétiens qui vivent dans le compromis ?

Est-il juste de révéler des noms ?
Beaucoup sont persuadés qu'il  ne faut pas dénoncer les erreurs, ni nommer publiquement ceux qui les enseignent. Mais la Bible
affirme le contraire.

Paul reprit Pierre publiquement. Pierre s'était rendu coupable d'un mauvais comportement
"Mais lorsque Céphas (Pierre) vint à Antioche, je lui résistai en face, parce qu'il était répréhensible. En effet, avant l'arrivée de quelques
personnes envoyées par Jacques, il mangeait avec les païens ; et, quand elles furent venues, il s'esquiva et se tint à l'écart, par crainte
des circoncis. Avec lui les autres Juifs usèrent aussi de dissimulation, en sorte que Barnabas même fut entraîné par leur hypocrisie.
Voyant qu'ils ne marchaient pas droit selon la vérité de l'Evangile, je dis à Céphas, en présence de tous : Si toi qui es Juif, tu vis à la
manière des païens et non à la manière des Juifs, pourquoi forces-tu les païens à judaïser ?" (Galates 2 :11-14). Le problème était
grave : c'était le conflit entre le salut par la loi, et le salut par grâce. Quand l'intégrité et la pureté de l'Evangile sont en jeu, nous
n'avons pas d'autre choix que de dénoncer l'erreur et de citer des noms.
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Paul nomma Démas, et a révélé publiquement que Démas avait préféré l'amour du monde.
 "Démas m'a abandonné, par amour pour le siècle présent, et il est parti pour Thessalonique" (2 Tim. 4 :10). Nous aussi, nous devons
citer les noms de ceux qui abandonnent la cause de Christ par amour du monde et de ses plaisirs. (Pensons aux vedettes du Rock
Chrétien, par exemple !)
Paul nomma Hyménée et Alexandre. Paul écrit à Timothée : "Le commandement que je t'adresse, Timothée, mon enfant, selon les
prophéties faites précédemment à ton sujet, c'est que, d'après elles, tu combattes le bon combat, en gardant la foi et une bonne
conscience. Cette conscience, quelques-uns l'ont perdue, et ils ont fait naufrage par rapport à la foi. De ce nombre sont Hyménée et
Alexandre, que j'ai livrés à Satan, afin qu'ils apprennent à ne pas blasphémer" (1 Tim. 1 :18-20). Les vrais serviteurs de Dieu doivent
combattre le bon combat, et citer les noms de ceux qui ont fait naufrage par rapport à la foi qui a été donnée aux saints une fois pour
toutes. Paul parle là de la foi en tant que système de doctrine conforme à la Parole de Dieu. Ces hommes avaient fait naufrage, et Paul
n'a pas hésité à le dire publiquement, en citant leurs noms.

Paul nomma Hyménée et Philète. 
Il dit à Timothée : "Efforce-toi de te présenter devant Dieu comme un homme éprouvé, un ouvrier qui n'a point à rougir, qui dispense
droitement la parole de la vérité. Evite les discours vains et profanes ; car ceux qui les tiennent avanceront toujours plus dans l'impiété,
et leur parole rongera comme la gangrène. De ce nombre sont Hyménée et Philète, qui se sont détournés de la vérité, disant que la
résurrection est déjà arrivée, et qui renversent la foi de quelques uns" (2 Tim. 2 :15-18). Toute fausse doctrine renverse la foi de
quelques-uns. Il faut donc dénoncer ceux qui enseignent ces fausses doctrines.

Paul nomma Alexandre le forgeron. 
"Alexandre,  le forgeron, m'a fait  beaucoup de mal.  Le Seigneur lui  rendra selon ses œuvres.  Garde-toi  aussi  de lui,  car il  s'est
fortement opposé à nos paroles" (2 Tim. 4 :14-15). Il est clair qu'il ne s'agit pas ici d'un problème de personne, mais d'un problème de
doctrine. Alexandre s'était opposé aux paroles de Paul et aux doctrines qu'il enseignait. C'était un ennemi de la vérité. Aujourd'hui, les
pasteurs fidèles sont confrontés chaque jour au même problème. Ils proclament la vérité. Mais certains membres de leur église vont
ensuite écouter d'autres prédicateurs, à la radio ou à la télévision, dont les paroles s'opposent à la vérité. Faut-il que les hommes de
Dieu gardent la bouche fermée, comme beaucoup le prétendent ? Seul un lâche acceptera de se taire, quand la vérité de la Bible est
attaquée !

Jean nomma Diotrèphe.
 "J'ai écrit quelques mots à l'Eglise ; mais Diotrèphe, qui aime à être le premier parmi eux, ne nous reçoit point. C'est pourquoi, si je
vais vous voir, je rappellerai les actes qu'il commet, en tenant contre nous de méchants propos ; non content de cela, il ne reçoit pas
les frères, et ceux qui voudraient le faire, il les en empêche et les chasse de l'Eglise" (3 Jean 9-10). Il est donc juste de citer les noms
de ceux dont les doctrines et les pratiques sont contraires à la Parole de Dieu.
En fait, toute la Bible abonde en exemples de faux prophètes qui ont été nommés et dénoncés. Tout ce discours moderne sur "l'amour"
n'est qu'une excuse pour ne pas dénoncer l'erreur et le mensonge. Il s'agit d'un amour à l'eau de rose qui n'a rien à voir avec l'amour
biblique.

Moïse dénonça Balaam (voir Nombres 22-25).
Pierre aussi a dénoncé "la voie de Balaam, qui a aimé le salaire de l'iniquité (2 Pierre 2 :15). 
Balaam était  un prophète qui  travaillait  pour  de l'argent,  exactement comme un certain  nombre de faux prophètes que l'on voit
aujourd'hui à la télévision. Ils mendient de l'argent et vivent comme des nababs, alors que des multitudes de gens innocents leur
envoient l'argent qu'ils ont durement gagné. Ils sont tout le temps en train de construire des universités, des hôpitaux, des réseaux de
télévision par satellite, et des parcs d'attractions où l'on glisse sur des toboggans au nom de Jésus ! Et nous devrions garder la bouche
close devant ces charlatans ? Comment peut-on être fidèle à Dieu et rester silencieux devant ces choses ?

Jude dénonça "l'égarement de Balaam" (Jude 11). 
Jean aussi a dénoncé la "doctrine de Balaam, qui enseignait à Balak à mettre une pierre d'achoppement devant les fils d'Israël, pour
qu'ils mangent des viandes sacrifiées aux idoles et qu'ils se livrent à l'impudicité" (Apoc. 2 :14). Nous touchons là au cœur de la
doctrine de la séparation. Balaam ne put jamais maudire Israël, malgré son désir d'obtenir le salaire qui lui était promis. Mais les
hommes d'Israël "se livrèrent à la débauche avec les filles de Moab", et "se prosternèrent devant leurs dieux" (Nombres 25 :1, 2).
Comment en vinrent-ils à faire cela ? Parce que Balaam avait montré à Balak comment briser la barrière qui séparait les Israélites des
Moabites. Cela est clairement indiqué dans Apoc. 2 :14 et Nombres 31 :16. A cause de ce péché, 24.000 hommes d'Israël furent jugés
par Dieu et périrent. (Je voudrais à nouveau citer le Rock Chrétien comme un bon exemple de "sacrifice offert aux idoles").
Les faux docteurs brisent la barrière de séparation entre le peuple de Dieu et les fausses religions. On prêche trop peu sur la doctrine
de la séparation. Le peuple de Dieu est un peuple séparé et mis à part pour Dieu. Balaam brisa cette barrière de séparation en
poussant les hommes d'Israël à commettre la fornication avec les filles de Moab. Il les poussa aussi à se prosterner devant Baal. Cela
attira  la  malédiction  sur  tout  le  peuple  d'Israël.  Tant  que  nous  ne  remettrons  pas  à  l'honneur  l'enseignement  de  la  nécessaire
séparation entre l'Eglise et le monde, les ravages spirituels que nous constatons aujourd'hui ne pourront que s'étendre.
Beaucoup  de  Chrétiens  semblent  croire  que  certains  ministères  sont  trop  importants  et  trop  puissants  pour  être  dénoncés
publiquement. Les pasteurs des très grandes églises, les ministères internationaux, et ceux qui drainent un immense auditoire à la
radio ou à la télévision, seraient considérés comme au-dessus de toute critique. Quoi qu'ils disent, quoi qu'ils fassent, même s'ils sont
complètement en opposition avec la Bible, ils sont considérés comme ayant raison. Rien ne saurait être plus éloigné de la vérité !
Le prophète Nathan nomma le coupable. Il y avait un homme qui occupait une position très élevée, mais qui avait commis l'adultère et
le meurtre en secret. Cet homme pouvait-il être repris par un simple prophète impopulaire ? Pourtant, Nathan se rendit directement en
présence de David. Il lui révéla son péché en utilisant une parabole, puis dit clairement à un David très en colère : "Tu es cet homme-
là !" (2 Samuel 12 :7).

Jéhu dénonça Josaphat. 
Dans l'ensemble, Josaphat fut un bon roi, mais il commit des erreurs. Il accepta que son fils épouse la fille de l'impie roi Achab (2
Chroniques 18 :1 ; 21 :1-6). Il fit une alliance avec Achab et alla combattre avec lui à Ramoth en Galaad (2 Chron. 18). Le prophète
Jéhu, fils de Hanani, dit au roi Josaphat : "Doit-on secourir le méchant, et aimes-tu ceux qui haïssent l'Eternel ? A cause de cela,
l'Eternel est irrité contre toi" (2 Chron. 19 :2). Nous posons la même question à certains : "Doit-on secourir le méchant, et aimes-tu
ceux qui haïssent l'Eternel ?"
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Alors oui, il est juste de dénoncer l'erreur et le mensonge, et de nommer ceux qui les propagent. Il est juste de "combattre pour la foi
qui a été transmise aux saints une fois pour toutes" (Jude 3). Nous avons reçu cette foi une fois pour toutes, et Dieu ne nous l'a jamais
redemandée pour la modifier ! Nous ferions donc bien de nous garder des "faux docteurs, qui introduisent des sectes pernicieuses" (2
Pierre 2 :1). Il faut que des messagers fidèles mettent en garde les brebis du Seigneur contre ces faux docteurs, en les identifiant
clairement par leurs noms. Il n'est pas suffisant de faire une vague condamnation générale, sans jamais nommer personne. Les jeunes
brebis ne comprendraient pas, et seraient détruites par ces loups ravisseurs.

A263 La vie crucifiée
Article de Jacob Prasch.
Source http://www.moriel.org/sermons/crucified_life.htm

Qu'est-ce qui va réellement convertir le monde? Les signes et les miracles, ou une vie réellement crucifiée?
Est-ce que ce sont les prodiges et mes miracles qui vont réellement convertir le monde à Jésus-Christ  ? Ou des disciples
dont la vie aura été réellement crucifiée ?
Certains essayent de nous dire que ce sont les signes, les prodiges et les miracles qui conduiront les incrédules à la conversion.
A l'époque de Jésus, au moment de la Pâque, les "rabbis" célèbres se réunissaient pour discuter.
Lors d'une certaine Pâque, le rabbi que tout le monde voulait voir était quelqu'un qui pouvait nourrir des milliers de personnes avec le
contenu du panier à pique-nique d'un petit garçon, qui pouvait marcher sur l'eau, qui pouvait guérir les malades, et même ressusciter
les morts. Tout le monde voulait qu'il fasse une exhibition.
A l'époque de Jésus, les Israélites avaient l'occasion d'écouter en direct un "Evangile des prodiges et des miracles". Mais ils voulaient
aussi quelqu'un qui les débarrasse des Romains, un peu comme l'avaient fait les Maccabées, qui s'étaient débarrassés des Grecs. Ils
avaient l'occasion de voir en direct un "Evangile du Royaume maintenant" !
Si vous comprenez bien les Psaumes 113 à 118, qui constituent le "Hallel Rabbah", et que les disciples chantaient à Jésus, ils étaient
en train de demander : "Donne-nous la prospérité maintenant !" Ils avaient aussi un "Evangile de la prospérité" ! Ces gens ne voulaient
pas d'un Messie qui soit un Serviteur Souffrant. Ils en voulaient un qui les rende riches et prospères.

Débarrassez votre maison du levain !
La Pâque commençait par le nettoyage de la maison, qui  devait être débarrassée de tout levain. Jésus ne voulait  pas faire une
exhibition, Il voulait nettoyer Sa Maison de tout levain. Le levain est le symbole du péché, en particulier du péché d'orgueil, parce que
l'orgueil enfle. L'orgueil est le péché qui est à la racine de tous les autres péchés. Si quelqu'un a un problème avec la cupidité, par
exemple, il y a l'orgueil à la racine de son problème. Si quelqu'un a un problème avec la convoitise, c'est encore l'orgueil qui est à la
racine de son problème. L'orgueil est le péché qui est à la source de tous les autres péchés.
L'orgueil est aussi associé aux fausses doctrines. C'est pour cela que Jésus a dit : "Gardez-vous avec soin du levain des pharisiens et
des sadducéens" (Matthieu 16 :6).
C'était le Sanhédrin qui était responsable de l'inspection des agneaux pour la Pâque. Il avait établi une liste de 74 défauts possibles !
Si les inspecteurs constataient un seul de ces défauts dans un agneau, ils le déclaraient impropre pour le sacrifice.
Mais ils avaient perverti la Torah, et transformé leur fonction Lévitique en commerce. Les chefs religieux avaient tordu la Parole de
Dieu, pour leur profit personnel, en exploitant le peuple et en s'enrichissant sur le sang des agneaux.
Au lieu de les débarrasser des Romains, c'est Dieu qui S'est débarrassé d'eux. Dieu Sa préoccupe bien davantage du péché dans ma
vie et dans la vôtre, que dans la vie de ceux qui ne sont pas sauvés.
Jésus a chassé les marchands du Temple, parce que le jugement commence par la Maison de Dieu. Ce n'est qu'après avoir purifié le
Temple qu'Il a guéri les infirmes. Les miracles ont suivi la purification. Jésus ne permettra jamais que l'on mette les miracles, les signes
et les prodiges au-dessus de la repentance.
La même chose s'est reproduite lors de la Hanoukka, la fête Juive des miracles. Les Juifs voulaient lapider Jésus, et Il leur a dit : "Je
vous ai fait voir plusieurs bonnes œuvres venant de mon Père : pour laquelle me lapidez-vous ?" (Jean 10 :32).
Si les prodiges et les miracles étaient réellement essentiels pour produire un réveil, pourquoi ont-ils crié, quelques jours plus tard :
"Crucifiez-le !", quand ils ont appris que Jésus avait ressuscité Lazare, et guéri les aveugles et les infirmes ? Les prédicateurs de la
prospérité, qui prétendent avoir tous les miracles, prêchent leur message depuis bien longtemps, mais nous n'avons encore vu aucun
réveil. C'est plutôt l'Evangile qui a été profané par leurs scandales.

Thomas l'incrédule.
"Thomas, appelé Didyme, l'un des douze, n'était pas avec eux lorsque Jésus vint. Les autres disciples lui dirent donc : Nous avons vu
le Seigneur. Mais il leur dit : Si je ne vois dans ses mains la marque des clous, et si je ne mets mon doigt dans la marque des clous, et
si je ne mets ma main dans son côté, je ne croirai point. Huit jours après, les disciples de Jésus étaient de nouveau dans la maison, et
Thomas se trouvait avec eux. Jésus vint, les portes étant fermées, se présenta au milieu d'eux, et dit  : La paix soit avec vous ! Puis il
dit à Thomas : Avance ici ton doigt, et regarde mes mains ; avance aussi ta main, et mets-la dans mon côté ; et ne sois pas incrédule,
mais crois. Thomas lui répondit : Mon Seigneur et mon Dieu ! Jésus lui dit : Parce que tu m'as vu, tu as cru. Heureux ceux qui n'ont
pas vu, et qui ont cru !" (Jean 20 :24-29).
Thomas incarne tous les doutes de l'humanité. Jésus S'était manifesté aux disciples quand Il avait rompu le pain avec eux, le pain de
Sa Parole. Après Sa résurrection, le Seigneur voulut leur prouver qu'Il n'était pas un esprit. Il leur a donc demandé quelque chose à
manger.
Lorsque Jésus eut ressuscité Lazare, Il participa ensuite à un festin avec Lazare (Jean 12 :1-2). Quand Il ressuscita la petite fille, Il
demanda qu'on lui donne quelque chose à manger (Marc 5 :48). Les esprits n'ont pas besoin de nourriture physique. La Bible montre
que ceux qui ont ressuscité ont mangé quelque chose, pour bien prouver qu'il s'agissait d'une résurrection physique. Les disciples sur
le chemin d'Emmaüs ont pu reconnaître Jésus. Pas immédiatement, mais au moment où Il a rompu le pain avec eux. Pourtant, Jésus
pouvait passer au travers des murs. Cela nous montre ce que nous ferons plus tard, après notre résurrection. Ce qu'Il a fait, nous le
ferons aussi.
A présent, Christ est ressuscité d'entre les morts, comme prémices de tous ceux qui dorment (1 Cor. 15 :20).
Quand le Souverain Sacrificateur se tenait dans la Vallée du Cédron, à l'aube du premier jour de la semaine qui suivait la Pâque, il
devait apporter dans le Temple les prémices des offrandes de la récolte, et il entrait par la porte orientale. Les quatre Evangiles nous
disent que Jésus est ressuscité à l'aube du premier jour de la semaine, au moment même où le Souverain Sacrificateur présentait les
prémices de la récolte.
Jésus représente les Prémices de la résurrection. Notre résurrection a été acquise avec la Sienne. Il s'agit d'un événement unique.
Jésus est simplement ressuscité le premier, et Sa résurrection nous parle de la nôtre. Jésus, Moïse et Elie ont été transfigurés
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ensemble. Elie n'a jamais connu la mort, il a été enlevé. Moïse, lui, avait connu la mort. Tous deux se tenaient en présence de Jésus
sur la montagne.
C'est cela qui a renversé la Rome païenne. Il se produisit ensuite une terrible tragédie de l'Histoire, parce que la Rome papale n'a pas
fait mieux que la Rome païenne. Pourtant, l'Eglise primitive renversa la puissance de la Rome païenne.
Tertullien a dit : "Le sang des martyrs est la semence de l'Eglise". Ces martyrs n'ont pas aimé leur vie jusqu'à craindre la mort. Paul,
écrivant aux Romains, cite le Psaume 44 : "Mais c'est à cause de toi qu'on nous égorge tous les jours, qu'on nous regarde comme des
brebis destinées à la boucherie".

Quelle était la preuve que Paul avait reçu l'onction apostolique ? Etaient-ce toutes les églises qu'il avait implantées, le nombre de tous
ceux qu'il avait conduits au salut, ou le fait qu'il pouvait débattre avec les plus fameux rabbins, et les confondre ?
Non, ce n'était rien de tout cela qui prouvait qu'il était un apôtre. Ce n'étaient pas non plus les miracles, ou le fait qu'il ait ressuscité un
mort (Actes 20). Voici la preuve de son apostolat : "Que personne désormais ne me fasse de la peine, car je porte sur mon corps les
marques de Jésus" (Galates 6 :17). Le mot traduit par "marques" est le mot grec "stigmata", d'où vient le verbe "stigmatiser". Paul avait
accepté d'être marqué, stigmatisé dans sa chair d'une manière visible, pour la cause de Christ.

La Roumanie.
Ma femme est une Juive Roumaine. Ses parents sont des survivants de l'Holocauste. Ils ont souffert sous les Nazis, et ont failli perdre
leur vie. La plupart des membres de leur famille ont été exterminés. Ensuite, ils ont souffert sous le régime communiste. Ma femme a
grandi comme une "refuznik". Quand sa famille a immigré en Israël, elle avait onze ans.
Ceausescu était un homme terriblement mauvais, mais l'Eglise a grandi en Roumanie sous son régime. Il s'est produit des réveils
parmi les Gitans, et parmi des populations qui n'avaient jamais pu être converties auparavant. Beaucoup de Juifs ont aussi été sauvés.
Richard et Sabine Wurmbrand (La Voix des Martyrs) viennent de cette même communauté Juive. Nous connaissons beaucoup de
Juifs convertis qui vivent en Israël, et qui viennent de Roumanie.
Qu'est-ce qui a fait croître l'Eglise dans un pays comme la Roumanie ? Qu'est-ce qui a poussé les gens à croire ? Ils ont pu voir un
Corps crucifié et ressuscité !
"J'ai été crucifié avec Christ ; et si je vis, ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi" (Galates 2 :20).
Ces Chrétiens ne se contentaient pas de réciter des paroles apprises par coeur. La révolution qui a renversé Ceausescu en Roumanie
a éclaté dans la région qui comportait la plus forte concentration de Chrétiens évangéliques.
J'ai  rencontré beaucoup de Chrétiens  qui  vivaient  par  la  puissance de  la  vie  de  résurrection.  J'ai  rencontré  beaucoup de  Juifs
Messianiques qui vivaient par la puissance de la vie de résurrection. Je me souviens qu'il y a environ dix ans, je me trouvais en Israël,
alors que le Rideau de Fer n'était pas encore détruit, et que bien peu de Juifs pouvaient émigrer de Russie pour venir en Israël.
Certains avaient pourtant pu le faire, et avaient connu le Seigneur dans des églises pentecôtistes et baptistes clandestines.

"Jésus t'aime".
Je  me  souviens  d'un  frère,  qui  était  marié  et  avait  cinq  enfants.  Il  avait  fait  partie  des  responsables  de  l'une  de  ces  églises
clandestines. Le KGB l'avait emprisonné pendant des années. A certains moments, sa famille ne savait même pas s'il était mort ou
vivant.
Le KGB l'avait souvent battu et torturé, mais il n'avait jamais renié sa foi. Il avait reçu de nombreuses injections de drogues puissantes,
ainsi que de fréquents électrochocs.
Il n'est pas très âgé, mais il a l'air d'être très vieux, à cause de toutes les souffrances qu'on lui avait fait subir.
Il vit en Israël à présent. Il est d'origine Juive. Sa femme doit le conduire par la main. Il ne peut plus dire qu'une seule phrase, et il la
répète tout le temps : "Jésus t'aime !"
On l'a drogué, on l'a électrocuté, on a tout fait pour lui faire renoncer à sa foi en Jésus son Messie. Mais ce fut la seule chose que ses
tortionnaires n'ont pas pu détruire en lui. Ils ont détruit sa vie, son cerveau et sa santé. Ils ont tout détruit en lui, mais ils n'ont pas pu
détruire sa foi en Jésus. Cet homme porte un corps crucifié, qui vit et marche dans la puissance de la résurrection !

Rose Werner.
Ma femme et moi, nous avons eu le privilège d'être les amis d'une Juive de Hongrie. Dans sa famille, on croyait en Jésus depuis deux
générations. Elle s'appelait Rose Werner.
Au cours de la seconde guerre mondiale, Rose avait eu l'occasion de s'échapper de Hongrie.
Le Seigneur lui a parlé directement, et lui a dit : "Non ! Je veux que tu ailles te livrer à la Gestapo et que tu leur dises que tu es une
Juive". Elle l'a fait. Très peu de gens ont survécu à Auschwitz. Elle a fait partie des très rares survivants de ce camp de la mort. Il n'y a
pas de mots pour décrire tout ce qu'elle avait vécu à Auschwitz. Les Nazis rassemblaient chaque jour des milliers de femmes, les
déshabillaient entièrement, leur rasaient la tête, leur arrachaient les dents, les gazaient, puis les brûlaient dans les fours crématoires.
Rose s'était livrée volontairement aux Nazis pour subir tout cela. Quand elle est partie pour rejoindre le Seigneur, il y avait beaucoup
de gens pour l'accueillir, beaucoup de ces femmes Juives qui avaient été gazées, mais qui avaient pu, juste avant de mourir, entendre
l'Evangile de Jésus le Messie, qui leur avait été annoncé par une Juive qui croyait en Lui !
Rose Werner avait vécu une vie crucifiée. Cette femme avait un corps crucifié, qui vivait par la puissance de la vie de résurrection de
Yeshua le Messie !
J'ai connu des gens comme cela ! Beaucoup d'entre eux ont souffert pour leur foi. Beaucoup, mais pas tous. J'ai connu beaucoup de
Chrétiens comme cela, des Chrétiens vraiment consacrés. Ce ne sont pas en général des gens qui parlent beaucoup. Ils ne sont pas
comme moi ! Ce sont en général des petites femmes âgées qui lavent les marches de l'église, qui jeûnent et qui prient chaque jour. Ce
sont en général des gens comme cela. J'en ai connu beaucoup au fil des années. Je me les rappelle tous en particulier. Mais il y a une
grande différence entre voir un "Chrétien ordinaire", et voir un "corps crucifié" !
Nous sommes le Corps de Christ. Le monde écoutera notre message et l'acceptera, quand il verra un Corps crucifié qui marche dans
la vie de résurrection !

Vous avez dit réveil ?
La mort de Jésus nous appartient. Sa résurrection nous appartient aussi. Pourtant, le monde reste sceptique quand il nous regarde, et
il deviendra de plus en plus sceptique.
Quelle est donc la solution ? La prière, bien sûr ! La prédication de l'Evangile, absolument ! Mais une seule chose pourra ramener cette
nation dans les voies du vrai réveil ! Une seule chose pourra obliger cette nation endurcie à écouter le message de Jésus !
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Ce ne sera pas un nouveau "faiseur de tours de passe-passe" venant d'Amérique, avec ses grosses bagues et sa grosse limousine,
nous affirmant que Dieu veut nous voir riches !
Ce ne seront pas tous ceux qui  se comportent comme des aliénés dans les églises de Toronto.  La folie de leur comportement
empêchera justement les gens de croire !
Le monde croira quand nous lui offrirons la vraie réponse à sa question : "Montrez-moi un corps qui soit  passé par la mort et la
résurrection ! Montrez-le moi ! Où est-il ?"
Paul pourrait répondre : "Présent !"
Roser Werner pourrait répondre : "Présente !"
Richard Wurmbrand pourrait répondre : "Présent !"
Le Corps de Christ sera vraiment crucifié, quand chacun de nous pourra se lever et dire : "Présent !"

Montrez-moi Jésus !
Richard Wurmbrand était Juif, et il s'est converti à Jésus. Il était ami de ma femme. Ils se parlaient en roumain. Il nous a raconté
l'histoire d'un paysan roumain qui avait été emprisonné et torturé par les communistes à cause de sa foi.
Il y avait aussi un scientifique de l'Académie des Sciences de Bucarest, qui n'était pas communiste. Il ne croyait pas en Dieu. C'était un
scientifique,  mais,  comme il  n'était  pas communiste,  on  l'avait  mis  en  prison,  et  on  l'avait  torturé.  Ils  étaient  peut-être  quarante
prisonniers dans une petite cellule de la prison, affamés et s'efforçant de survivre. Tous avaient été souvent torturés.
Le paysan roumain, qui n'avait pas d'instruction, témoignait à tout le monde de Jésus, à tous ceux qui étaient en train de mourir avec
lui. Wurmbrand était aussi avec eux. Le scientifique, qui avait été un intellectuel bien connu, commença à se moquer du paysan. Il lui
dit : "Comment peux-tu être aussi heureux ? Comment peux-tu dire que tu es joyeux, avec tout ce qui t'arrive ? Tu ne sais même pas
s'ils n'ont pas tué ta famille !"
Chaque jour, on enlevait deux ou trois cadavres. Chacun se demandait qui seraient les suivants. "Pourquoi es-tu aussi heureux ?"
Le paysan lui répondait : "Je te l'ai souvent dit ! C'est Jésus qui me rend heureux !"
Vous vous souvenez de Jérémie ? Il ne pouvait pas s'asseoir au milieu des joyeux lurons, mais il avait tout de même la joie du
Seigneur. Le scientifique dit au paysan : 

 "Jésus ! C'est Jésus qui te rend heureux ? Mais est-ce que tu vois Jésus ?"
 "Oh oui ! Je le vois tous les jours !" répondit le paysan.
 "Est-ce que tu parles à Jésus ?"
 "Oh oui ! je Lui parle tous les jours !"
 "Est-ce que Jésus te répond ?"
 "Oh oui ! Il me parle tous les jours !"
 "Et qu'est-ce qu'Il fait, ton Jésus ? Est-ce qu'Il te sourit ?"
 "Oh oui ! Jésus me sourit !"
 "Montre-moi comment Il te sourit !"

Le paysan répondit : "Comme ça !" Et l'on vit briller la gloire de Dieu sur le visage du paysan.
Le scientifique tomba à terre et commença à marteler le sol avec ses poings, en disant : "C'est vrai ! Tu as vu Jésus-Christ !" Et il s'est
converti !

L'église de Laodicée.
Nous vivons à l'époque de l'église de Laodicée (Apocalypse 3 :14-22). C'était une église tiède, orgueilleuse et matérialiste, mais qui
avait oublié son état réel.
Le problème essentiel de l'église de Laodicée, c'est qu'elle ne savait pas qu'elle était l'église de Laodicée ! Elle ne savait pas qu'elle
était tiède ! Elle avait tout sur le plan matériel et sur le plan financier, et elle croyait aussi être spirituellement prospère, mais il n'en était
rien.
Il y avait pourtant un reste fidèle au sein de cette église de Laodicée, car Jésus lui dit  : "Moi, je reprends et je châtie tous ceux que
j'aime. Aie donc du zèle, et repens-toi" (Apoc. 3 :19).
Je veux que le Seigneur corrige tout ce qui ne va pas en moi, parce que je veux être prêt quand Il viendra !

"Regarde-moi !"
Ce n'est pas Toronto qui nous a apporté le réveil ! Ce ne sont pas les prophètes de Kansas City qui vont nous apporter le réveil ! La
dernière "Décennie de la Moisson" ne nous a pas apporté le réveil ! Aucune de ces sottises ne nous a apporté le réveil !
Les gens ne croient plus ! Ils sont trop sceptiques ! D'ailleurs, pour vous dire la vérité, je ne peux pas leur reprocher d'être sceptiques,
quand on voit certaines choses qui se passent dans la Chrétienté ! Si je n'étais pas déjà converti, je serais moi-même très sceptique !
"Montrez-le moi ! Laissez-moi le voir ! Montrez-le moi, et je croirai ! Montrez-moi un Corps crucifié et ressuscité, et je croirai !"
Le monde croira, quand nous pourrons vraiment nous lever et dire : "Regarde-moi !

A264 Le plan des Illuminati
Par Svali. L'original peut être consulté en anglais à l'adresse suivante :
http://www.centrexnews.com/columnists/svali/2000/10/chapter03.html
Svali  est une ancienne "programmeuse mentale", rescapée des Illuminati, dont nous avons déjà publié plusieurs articles. L'article
suivant résume de manière courte et précise le plan d'ensemble des Illuminati, destiné à mettre en place leur "Nouvel Ordre Mondial".
Il est important que nous comprenions bien la philosophie des Illuminati, et pour quelle raison ils pratiquent la programmation mentale
des êtres humains. Tous les groupes ont des objectifs, et les Illuminati ne font pas exception. Faire de l'argent ne représente pas leur
objectif ultime. Ce n'est qu'un moyen pour atteindre leur but. Leur but est de prendre le pouvoir au niveau mondial. Les Illuminati ont
donc conçu un plan qui s'inspire des anciens plans quinquennaux ou décennaux soviétiques. Les Illuminati ont mis toute leur foi dans
ces plans, qu'ils enseignent à tous leurs membres.
Qu'ils réussissent ou pas, ceci est une autre question. Mais je vais vous révéler le contenu général de ce plan, à tous les niveaux des
Illuminati. Tout plan comporte des étapes intermédiaires, avant d'atteindre l'objectif final. Chaque région des Etats-Unis a donc été
dotée de "centres nerveux", qui constituent des bases d'exercice du pouvoir des Illuminati, au niveau régional. C'est ainsi que les
Etats-Unis ont été divisés en sept grandes régions géographiques. Dans chaque région, il existe certaines localités disposant de bases
militaires et de centres spéciaux, situés dans des endroits isolés ou difficiles d'accès, ou sur de vastes terrains privés.
Ces bases sont utilisées périodiquement pour enseigner et former les générations d'Illuminati aux techniques militaires, aux techniques
de combat rapproché, aux méthodes de contrôle des mouvements de foule, à l'usage des armes, et à tout ce qui touche à la guerre de
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manière  générale.  Pour  quelle  raison ?  Parce  que  les  Illuminati  croient  que  tous  les  gouvernements  du  monde,  y  compris  le
gouvernement américain, vont finir par s'effondrer. Il s'agira d'effondrements planifiés, qui se produiront d'une manière bien précise.
Les Illuminati ont prévu tout d'abord un effondrement des marchés financiers. Par comparaison, la Grande Dépression ressemblera à
une partie de plaisir ! Cet effondrement résultera des manœuvres conjointes des grandes banques et des institutions financières du
monde entier, qui manipuleront les marchés boursiers et les taux de change. La plupart des gens se trouveront endettés envers le
gouvernement fédéral. Le gouvernement exigera un remboursement immédiat de toutes les dettes. La plupart des débiteurs seront
dans l'incapacité de payer, et feront faillite. Cela causera une panique financière qui se produira simultanément dans le monde entier.
Les Illuminati sont fermement persuadés qu'ils peuvent contrôler les gens par la finance.
L'étape suivante sera la prise de contrôle par l'armée et les forces de sécurité, région par région, lorsque le gouvernement aura
décrété l'état d'urgence et la loi martiale. Les gens seront paniqués, l'anarchie s'installera dans la plupart des villes, et le gouvernement
justifiera  son  action  par  la  nécessité  de  maîtriser  les  mouvements  de  panique  dans  la  population.  Les  dirigeants  militaires  qui
appartiennent  aux  Illuminati,  et  tous  ceux  qui  leur  obéissent,  auront  recours  aux  armes  et  aux  techniques  de  contrôle  et  de
manipulation des foules pour aboutir à leurs objectifs. C'est pour cela que de nombreux survivants âgés de moins de 36 ans, qui ont
réussi à échapper aux Illuminati, ont témoigné qu'ils avaient subi une programmation de type militaire. Il y aura des gens qui ne font
pas partie des Illuminati, ni de leurs sympathisants, qui entreront dans la résistance. Les Illuminati le savent et s'y attendent. Ils se
préparent dès à présent à cette éventualité. C'est pour cela qu'ils sont formés au combat rapproché et à la manipulation des foules. Ils
sont prêts, en cas de nécessité, à ouvrir le feu sur ces foules. Les Illuminati s'entraînent à être prêts à toutes les réactions possibles à
leur tentative de prise de pouvoir. De très nombreux programmés mentaux seront appelés à réaliser des tâches précises, au moyen de
codes spéciaux. Ces codes sont conçus pour faire obéir tous les esclaves des Illuminati aux moindres ordres de leurs maîtres, et pour
annihiler toute tentative de désobéissance.
De nouvelles bases militaires seront construites dans chaque grande localité. Certaines existent déjà, mais sous un déguisement. Au
cours des prochaines années, on les verra apparaître au grand jour. Il y aura dans chaque localité une base d'action régionale, et des
responsables auxquels  tous devront rendre compte.  La hiérarchie de ces responsables correspondra exactement à la hiérarchie
occulte actuelle.
Il y a environ cinq ans, quand j'ai quitté les Illuminati, il y avait à peu près 1 % de toute la population des Etats-Unis qui appartenait aux
Illuminati ou qui dépendait d'eux, y compris tous les programmés mentaux, directement utilisables. Ce chiffre peut paraître faible à
certains. Mais imaginez l'effet que peuvent produire plus de 2.500.000 personnes parfaitement entraînées à l'emploi des armes et des
techniques psychologiques, liés à des groupes paramilitaires, et puissamment armés.
Tous ces gens sont absolument consacrés à leur cause. C'est pour cela que les Illuminati sont fermement persuadés qu'ils pourront
aisément contrôler les 99 % restants de la population, composée de citoyens peu ou mal entraînés, et armés comme des "chasseurs
du dimanche". Même les troupes régulières locales ne feront pas le poids devant les forces des Illuminati, dirigées par des chefs très
compétents. Ils comptent aussi sur l'élément de surprise, qui les aidera lors de leur prise de pouvoir. En outre, de nombreux chefs des
Illuminati ont été, ou sont toujours, de hauts responsables de l'armée, qui ont une excellente connaissance de l'état des défenses
locales, et des moyens de les circonvenir.
Après la prise de pouvoir des militaires, la population se verra offrir le choix d'adhérer à la cause des Illuminati, ou de la rejeter. Dans
ce cas, les opposants seront confrontés à des peines diverses, à l'emprisonnement, ou même à la mort. Les Illuminati sont persuadés
qu'ils  sont  "nés  pour  gouverner",  car  ils  se  jugent  plus  intelligents  et  plus  "éclairés"  que les  autres.  Ils  sont  très  arrogants,  et
considèrent la population en général comme des "brebis sans intelligence", qui se laisseront facilement conduire par des chefs à
poigne et compétents, pourvu qu'on leur accorde l'aide financière dont ils ont besoin en temps de crise, et qu'on leur fasse sentir la
rigueur du châtiment réservé aux rebelles. Il ne faut jamais minimiser l'absence totale de scrupules des Illuminati, ni leur caractère
impitoyable et leur capacité à atteindre leurs objectifs.
Les dirigeants financiers des Illuminati,  comme les Rothschild,  les Van der Bilt,  les Rockefeller, les Carnegie,  ou les Mellon,  par
exemple, se mettront en avant, et offriront de "sauver" une économie mondiale à l'agonie. On mettra en place un nouveau système
d'échanges monétaires, fondé sur un système monétaire mondial, avec des bases au Caire et à Bruxelles. Ainsi seront réalisés le
système économique mondial et le Nouvel Ordre Mondial tant désirés par les Illuminati.
Le plan des Illuminati comprend bien d'autres dispositions, mais je vous en ai décrit l'essentiel. C'est pour la mise en œuvre de ce plan
que tous les Illuminati travaillent et qu'ils sont formés. Ils sont prêts à donner leur vie pour leur cause, afin d'enseigner leurs doctrines à
la nouvelle génération. Ils croient que leurs enfants sont leur héritage. On m'avait raconté que ce serait la génération de mes enfants
qui assisterait  à leur prise de pouvoir, à un certain moment du 21e siècle. Actuellement, les Illuminati mettent silencieusement en
œuvre leur plan, en s'infiltrant systématiquement :

 Dans les médias. 
 Dans le système bancaire. 
 Dans le système éducatif. 
 Dans le gouvernement, que ce soit au niveau local ou au niveau fédéral. 
 Dans le système scientifique. 
 Dans toutes les églises. 

Cela fait plusieurs siècles que les Illuminati s'efforcent de s'infiltrer dans tous ces domaines. Ils ne le font pas en avouant clairement
leurs motivations réelles ! Ils ne s'introduisent pas dans une banque, par exemple, en disant : "Salut ! Je viens prendre le contrôle de
votre banque pour le compte des Illuminati !" Ils investissent progressivement de plus en plus d'argent dans cette banque, pour en
contrôler une majorité d'actions. Ils ne parlent jamais publiquement de leur plan ni de leurs activités secrètes. Souvent, d'ailleurs,
comme ils  sont  eux-mêmes programmés mentaux,  ils  sont  amnésiques pour  tout  ce qui  concerne ces  activités.  Ils  ont  souvent
l'apparence  d'hommes d'affaires  respectables,  affichant  leurs  convictions  "chrétiennes".  Les  Illuminati  attachent  une  très  grande
importance à l'image qu'ils donnent dans la société. Ils font tout pour maintenir une façade "normale" et respectable. Ils ont horreur
d'être dévoilés. Voici quelles étaient les personnalités qui siégeaient au conseil local des Illuminati dont j'étais membre : le responsable
local de la Fédération des PME, le PDG d'une entreprise locale travaillant pour le Ministère de la Défense, le Directeur d'une école
chrétienne, l'un des adjoints au maire de la ville, un journaliste, une infirmière, un médecin, un psychologue, un colonel de l'Armée de
Terre, un haut responsable de la Marine. Tous, à une exception près, fréquentaient régulièrement une église le dimanche, et étaient
très respectés dans toute la ville. Aucun d'entre eux n'avait une réputation douteuse. Tous étaient au-dessus de tout soupçon.
Si vous aviez rencontré l'une de ces personnes, vous auriez sans doute aussitôt apprécié son intelligence, son ouverture d'esprit, son
charme et son charisme. C'est leur meilleure "couverture". La plupart des gens pensent que les gens "mauvais" ont une mauvaise
apparence, soit dans leur physique, soit dans leur comportement. Ils y sont incités par la propagande des médias, qui présentent les
"méchants" sous des traits souvent hideux. Tous les Illuminati que j'ai personnellement connus étaient des gens aimables et charmants
dans leur vie de tous les jours. Leur seul problème était d'avoir parfois un comportement bizarre, comme peuvent l'avoir des
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alcooliques. Si les Illuminati sont parfaitement indétectables, c'est en raison de la dissociation de leur personnalité, artificiellement
provoquée par des expériences traumatiques. Beaucoup d'Illuminati, si ce n'est la plupart d'entre eux, sont complètement inconscients
de la vie horrible qu'ils mènent au cours de la nuit.
Il existe d'autres groupes qui ne font pas directement partie des Illuminati, mais qui sont en relation avec eux. Les Illuminati ne sont
pas le seul groupe qui pratique l'ésotérisme, ou qui adore des démons et des dieux antiques. Les Illuminati encouragent les divisions.
"Diviser pour régner" est l'un de leurs principes essentiels. Ils ne s'inquiètent pas de l'existence de ces autres groupes. Au contraire, ils
les accueillent souvent dans leur zone d'influence, si cela est possible. Cela se produit de plus en plus souvent depuis quelques
années, à mesure que les Illuminati "vendent" leur organisation et leurs principes, qui sont considérés comme les meilleurs par toutes
les  sociétés  secrètes.  En  échange de  ce "perfectionnement  technique",  les  Illuminati  exigent  la  soumission  des  autres groupes
occultes. Ils leur envoient leurs meilleurs formateurs, qui dépendent de leurs conseils locaux et régionaux.
Dans le domaine politique, les Illuminati sont infiltrés dans tous les principaux partis. L'une de leurs maximes préférées est  : "L'ordre
sort du chaos". L'anarchie est une discipline pour eux. C'est pour cela qu'ils envoient des armes et des fonds à tous les protagonistes
des principaux conflits, en particulier lors des deux dernières guerres mondiales. Ils croient que l'Histoire est un jeu, comme une partie
d'échecs. Pour eux, les plus forts doivent émerger des conflits, des épreuves et des combats. Je ne partage plus cette philosophie,
mais je la partageais autrefois, de tout mon cœur. A mesure que la vraie nature et les objectifs des Illuminati sont dévoilés, j'espère que
les citoyens "ordinaires" se réveilleront, et s'organiseront pour lutter contre ceux qui se préparent à capturer un monde qui ne se doute
de rien.

A265 Le Malin règne au cœur de Jérusalem
Article de Jerry Golden, directeur de www.TheGoldenReport.com. L'original peut être consulté en anglais à l'adresse suivante :
http://www.TheGoldenReport.com/articles.asp?id=00180
Reproduction de la traduction française autorisée, pourvu qu’elle soit intégrale, et que les sources soient indiquées.

Les Illuminati et la famille Rothschild ont directement financé et construit le bâtiment de la Cour Suprême d'Israël, en vue de
la manifestation de l'Antichrist à Jérusalem!Introduction de l'auteur
Cet article va sûrement choquer et déranger beaucoup de lecteurs. J'ai refusé de le rédiger pendant quatre ans. Après beaucoup de
combats et d'hésitations, j'ai décidé qu'il était temps de le rédiger et de le publier. Je sais que je risque de ne pas être compris, et
même d'être accusé d'antisémitisme. Etant moi-même Juif, Dieu m'est témoin que je ne dirai ni ne ferai jamais rien qui puisse être
considéré comme de l'antisémitisme. Mais je dois admettre que cet article n'a pas été facile à écrire pour moi. Un fait est certain : une
puissance maléfique a été installée au cœur de Jérusalem, étendant son influence dans tout Israël, en préparation de la fin des temps
et de l'installation de l'Antichrist à Jérusalem. Si nous croyons que l'Antichrist installera son siège sur le Mont du Temple, nous devons
accepter d'affronter certaines vérités qui ne sont plus prêchées aujourd'hui. L'une de ces vérités est la suivante : le Malin se prépare à
manifester l'Antichrist, au moment même où je vous parle. Sinon, nous pouvons oublier que nous sommes dans les derniers jours  !
Mon article vous prouvera que cela fait déjà quelque temps que cette préparation est en cours, sans faire de bruit. Ce que je prouve
sera accepté par certains, et rejeté par d'autres. Mais vous saurez du moins ce qui se prépare !
Je présente dans cet article de nombreuses photos et illustrations, destinées à prouver que les Illuminati se sont implantés en Israël, et
que ce que l'on appelle généralement le "Nouvel Ordre Mondial," a fomenté un complot diabolique au sein de notre pays.
Je veux vous parler du bâtiment officiel de la Cour Suprême d'Israël, et vous prouver que son architecture et sa construction, conçues
et entièrement financées par la famille Rothschild, révèlent clairement que les Francs-Maçons et les Illuminati sont présents en Israël.
C'est moi-même qui ai pris toutes les photos de cet article, sauf une, pour vous attester que tout ce que vous y verrez est bien réel et
en place actuellement.
Les familles qui possèdent et contrôlent la Réserve Fédérale américaine et les autres grandes institutions financières ont toutes les
yeux fixés sur le Mont du Temple et la Cité Sainte de Jérusalem. Comme le dit l'Ecriture, l'homme qui sera révélé comme l'Antichrist
s'assiéra  à  cet  endroit,  avant  la  venue  du  Messie  Jésus-Christ.  Beaucoup  le  recevront  comme  leur  messie.  Nous  attendons
simplement de voir de quelle manière il va se manifester. Mais il y a une chose dont je suis convaincu : ce ne sont pas des saints
hommes de Dieu qui  vont reconstruire  le Temple,  ce seront  les Illuminati.  Car Dieu n'enverrait  plus personne dans ce lieu pour
accomplir des sacrifices sanglants ! Le sang versé par Son Fils a suffi pour accomplir un sacrifice parfait. Il n'est plus nécessaire de
verset le sang d'animaux innocents. Yeshua a accompli une œuvre parfaite. Tout est accompli ! Il reviendra, et prendra le contrôle du
nouveau Temple qui sera reconstruit bientôt, j'en suis convaincu. Mais, avant Son retour, le monde ira tellement mal que l'Antichrist
sera accepté par  la  plupart  des hommes comme le  "sauveur"  capable  d'apporter  la  paix  et  l'ordre  à notre terre  troublée.  Vous
connaissez bien tout cela. Revenons donc à notre sujet.
Ceux  qui  pensent  que  je  suis  antisémite  feraient  bien  de  lire  un  article  que  j'ai  écrit,  et  intitulé  "La  Maison  de  Satan"
(http://www.thegoldenreport.com/articles.asp?id=00135). Dans cet article, je parle de ceux qui se prétendent Juifs, mais qui font partie
de la maison de Satan. Ils se sont infiltrés jusque dans la Knesset d'Israël.
Le jour viendra où Yeshua montera à nouveau sur la sainte montagne de Dieu, pour la purifier. Mais, avant cela, il faut que l'enfer se
déchaîne à Jérusalem et dans le monde. Cela dit, je vais vous parler de certaines choses qui n'ont jamais été publiées. Car ceux qui
étaient au courant, et ils sont peu nombreux, avaient peur d'en parler. Je vous demande donc de prier pour moi, qui suis serviteur de
Dieu, pour que je sois protégé, après avoir révélé ces vérités. Car il faut que ces vérités soient révélées, pour que le Corps de Christ
sache à quel point le retour du Seigneur Yeshua le Messie (Jésus-Christ) est proche !
Tout mon article parle de la manière dont le bâtiment de la Cour Suprême d'Israël a été construit par les Rothschild. Je vais vous
présenter une photo de ce bâtiment. C'est l'un de mes amis qui a pris cette photo, lorsqu'il survolait avec sa femme ce bâtiment, il y a
deux ans. Le bâtiment de la Cour Suprême est situé en face de la Knesset, près du Ministère des Affaires Etrangères et de la Banque
Centrale d'Israël. Il est important de savoir que la Cour Suprême se situe en face de la Knesset. Il forme avec elle, et avec d'autres
bâtiments proches, un ensemble de lignes de forces occultes (ley-lines) qui s'entrecroisent juste sous la pyramide située en face de la
Knesset. Ces lignes rejoignent le centre de Jérusalem et le Musée Rockefeller pour former une croix parfaite. Toute la conception de
ce bâtiment a été minutieusement étudiée, jusque dans les moindres détails, et sa signification est diabolique. Le diable a mis en
œuvre son plan, avant même que nous pensions qu'il pouvait exister un tel plan. Car il sait qu'il devra mener son ultime combat ici, à
Jérusalem.
Les ingénieurs qui ont été choisis pour cette tâche par la famille Rothschild étaient le petit-fils et la petite-fille de Ben-Zion Guine,
originaire de Turquie, qui avait déjà travaillé pour le Baron Rothschild : Ram Kurmi, né à Jérusalem en 1931, et Ada Karmi-Melanede,
née à Tel-Aviv en 1936. Pour ceux qui connaissent l'importance des nombres pour les Illuminati, il fallait que tout soit fait selon les
chiffres corrects. Il a donc fallu 1.000 feuilles de plans et 1.200 poteaux de ciment. On a travaillé sur le chantier pendant 750 jours, ou
encore 3 ans. 20 ouvriers y ont été employés chaque jour, totalisant 200.000 jours de travail. 250.000 pierres à bâtir ont été utilisées, et
chacune a été placée à la main.
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Vue d'avion de la Cour Suprême d'Israël
Notez tout d'abord, sur la gauche, la pyramide placée dans l'œil d'Horus, ou "œil qui voit tout". Ce sont les mêmes symboles qui
figurent sur le billet de 1 dollar américain. Nous en reparlerons un peu plus loin. Dans le cercle plus large situé au premier plan, figure
une croix renversée, conçue pour que l'on puisse marcher dessus. C'est le seul emblème religieux délibérément placé à un endroit où
il peut être foulé aux pieds. Au sommet de la photo figure un cimetière musulman. Sur la droite, hors du champ de la photo, se trouve
un obélisque égyptien. 

Vue de la croix inversée
Vue de l'obélisque
Sur la gauche de la vue aérienne, invisible sur la photo, se trouve une divinité orientale :

Vue de la divinité orientale
Partout, dans le bâtiment, vous trouverez des autels de divinités hindoues. Tout cela s'éclairera à mesure que nous vous expliquerons
tout le symbolisme occulte de ce bâtiment. N'oubliez pas que nous vous parlons ici d'une forme de gouvernement qui prépare la
manifestation de l'Antichrist.
Dans tout le bâtiment, il y a peu d'indices de l'influence des Rothschild. Toutefois, sur l'un des murs latéraux, vous pourrez trouver cette
inscription :

La flèche indique la direction où se trouve l'obélisque égyptien. Non loin, se trouve une autre inscription dans la pierre 
Cette  inscription  rend hommage à  l'action  des  Rothschild,  qui  ont  entièrement  financé le  bâtiment.  En  haut,  vous  reconnaîtrez
l'emblème des Rothschild. C'est le symbole du fondateur de la dynastie des Rothschild et de ses cinq fils, qui ont fondé des banques
centrales dans toute l'Europe. La famille Rothschild avait conclu un accord avec le gouvernement israélien, avant de construire le
bâtiment de la Cour Suprême. Cet accord prévoyait notamment que les Rothschild choisiraient eux-mêmes l'emplacement du terrain
sur lequel serait construit le bâtiment de la Cour Suprême. Ils auraient recours à leurs propres architectes, et personne ne devait
jamais connaître le coût effectif du bâtiment. Il leur a fallu quatre ans pour construire ce bâtiment, dans lequel se trouvent cachés de
nombreux symboles secrets.

Après avoir franchi le poste de sécurité, vous pourrez observer un grand tableau suspendu sur le mur gauche
Debout, à gauche, vous pouvez distinguer Teddy Kollek, le Maire de Jérusalem, puis Lord Rothschild. Debout, à droite, en chemise
blanche, figure Shimon Peres. Assis, à gauche, on reconnaît Yitzhak Rabin. Tous ces personnages, et d'autres encore sur le tableau,
sont justement ceux qui nous ont conduits dans le processus d'Oslo.

Commençons  à  présent  notre  visite  du  bâtiment.  Toute  cette  visite  est  conçue  pour  représenter  un  cheminement  des
ténèbres à la lumière, jusqu'à "l'illumination" finale.
Vous entrez tout d'abord dans une zone très faiblement éclairée. En levant les yeux, vous apercevez, en haut des escaliers, une
brillante lumière, qui provient d'une large fenêtre surplombant Jérusalem.

Des ténèbres à la lumière
Le nombre des marches est important. Vous pouvez remarquer trois séries de dix marches, totalisant trente marches. A mesure que
vous montez ces trente marches,  vous passez progressivement des ténèbres à la  lumière.  En haut  des marches,  vous pouvez
contempler le monde extérieur, et plus exactement la ville de Jérusalem, comme vous ne l'avez jamais contemplée ! Vous pouvez
aussi remarquer, sur la droite de la photo, des pierres qui sont de très anciennes pierres de Jérusalem. Certains prétendent qu'il s'agit
de pierres provenant du second Temple, mais il ne m'a pas été possible de le prouver. Sur la gauche, vous remarquez des pierres
modernes,  bien  lisses.  Il  y  a  aussi  6  lampadaires  le  long  de  la  montée  de  l'escalier.  Ils  sont  censés  représenter  l'illumination
progressive de ceux qui augmentent leur connaissance, à mesure qu'ils sont de plus en plus "illuminés". Je le répète, les concepteurs
de ce bâtiment ont tout fait pour que tout soit parfait dans leur symbolisme occulte, même en ce qui concerne le détail des mesures.

La grande fenêtre en haut des escaliers
En tournant à gauche, on se dirige vers la pyramide. On peut remarquer une bande de métal incrustée dans le sol de marbre. Diverses
lignes de force occultes se croisent directement sous la pyramide, et, de là, partent en diverses directions vers la ville de Jérusalem.
C'est là que se tiennent les Juges de la Cour Suprême, ainsi que d'autres personnalités, pour recevoir sagesse et puissance. Ils se
tiennent directement au-dessus d'un morceau de cristal, et au-dessous d'une représentation de l'œil de Lucifer ("l'œil qui voit tout"
d'Horus).
Pour ceux qui ne connaissent pas ces lignes de force occultes (ley-lines), il s'agit de lignes matérialisant des faisceaux de puissance
occulte. C'est le long de ces lignes, où au croisement de plusieurs lignes, que se réunissent les sorciers et les sorcières, quand ils
invoquent le diable. Vous remarquerez que les diseurs de bonne aventure, ou ceux qui lisent les lignes de la main, se regroupent
toujours dans certaines zones ou certaines rues, le long de ces lignes de force occultes.

Voici à présent une carte de Jérusalem. 
Vous pouvez voir que la Cour Suprême est reliée à la Knesset par une ligne de force. Perpendiculairement à cette ligne, il y a une
autre ligne de force qui descend jusqu'au milieu de la rue piétonne Ben Yehuda, là où se réunissent tous les marginaux. C'est là que
vous pourrez observer, à n'importe quel jour, au moins un individu qui se proclame Elie ou Moïse ! Les Israéliens appellent la Rue Ben
Yehuda la "rue des défoncés" ! La ligne de force occulte se poursuit jusqu'au Musée Rockefeller. A partir du Musée, une autre ligne
court perpendiculairement jusqu'au Mont du Temple, en passant par le quartier musulman.

La ligne de force qui pénètre sous la pyramide
Juste avant de pénétrer sous la pyramide, vous pouvez remarquer une grande fenêtre. En levant la tête, vous apercevez la pyramide.
Notez la ligne de force qui pénètre jusqu'au centre de la pyramide.
Retournons un moment au sommet de l'escalier de trente marches. Nous savons qu'il existe 33 degrés dans la Franc-Maçonnerie. Les
trois derniers degrés sont les degrés les plus élevés de l'illumination luciférienne, qui permettent de rejoindre les rangs des Illuminati. A
mesure que l'on monte les escaliers,  en direction de la pyramide, nous apercevons une grande bibliothèque, construite sur trois
niveaux distincts. Ces trois niveaux représentent les trois derniers degrés de "l'illumination spirituelle". Il faut aussi savoir qu'après avoir
franchi ces trois derniers degrés, il existe d'autres degrés encore plus élevés, pour ceux qui sont appelés à atteindre les plus hauts
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niveaux des Illuminati. Il est important de remarquer que, dans ce bâtiment, le 33e degré se situe au niveau de la base même de la
pyramide.

Les trois niveaux de la bibliothèque
Il s'agit d'une très grande bibliothèque, richement dotée. Il faut mentionner un fait très intéressant. Le premier niveau est "réservé" aux
avocats. Le second niveau est "réservé" aux Juges actuellement en fonction. Et le troisième niveau, le plus élevé, est réservé aux
anciens Juges. Cela nous parle aussi de l'organisation secrète des Illuminati. Chacun doit être admis à un niveau plus élevé, avant
d'avoir accès à la connaissance disponible à ce niveau. Directement au-dessus du troisième niveau, nous trouvons la pyramide, et l'œil
de Lucifer. C'est véritablement à ce niveau que commence la hiérarchie des Illuminati.
Exactement sous la pyramide, on peut remarquer six carrés incrustés dans le sol. Le chiffre 6 est le chiffre de l'homme. Les quatre
côtés de chaque carré représentent le monde. Au centre, correspondant au centre de la pyramide, se trouve un cristal. Quelqu'un qui
se situe au centre se trouve ainsi entre le cristal et le sommet de la pyramide.
Il y a cinq salles destinées aux audiences des Juges. L'entrée de chaque salle a la forme d'une tombe. L'ouverture située au-dessus
de la porte doit permettre aux esprits de pouvoir librement entrer ou sortir de la salle. Le mur reliant les cinq entrées est courbe, alors
que le mur extérieur est droit. Cela signifie deux choses. Certains prétendent que cela symbolise la ligne droite de la Justice, et la ligne
courbe de la Miséricorde. D'autres prétendent que cela symbolise la devise des Illuminati : "Du chaos émerge l'ordre". 
Trois Juges siègent dans chaque salle. Au-dessus de chaque Juge, on peut remarquer de petites pyramides, qui projettent de la
lumière sur les Juges, lorsqu'ils se réunissent pour faire comparaître devant eux ceux qui sont enfermés dans des cellules au-dessous
d'eux.  Les bureaux  des  Juges  se trouvent  au-dessus  des salles d'audience.  Les Juges  descendent  donc symboliquement  pour
apporter la lumière à ceux qui sont emprisonnés au-dessous d'eux.
J'ai reproduit ci-dessous une coupe du plan du bâtiment. Il reproduit le schéma stylisé du Temple Juif, schéma que l'on peut aussi
retrouver dans un certain nombre d'autres religions, sous une forme ou une autre. A partir de la pyramide, vous pouvez vous diriger
vers les salles d'audience, ainsi que vers les bureaux des Juges. Notez toutefois que les concepteurs du bâtiment lui ont donné la
forme d'un Temple, dans lequel la pyramide démoniaque occuperait la place du "lieu très saint"

Un Temple diabolique
En bas du schéma ci-dessus, vous remarquez une cour intérieure. Elle est pavée de pierres taillées provenant du désert du Néguev,
près de Mitzpe Ramon, où l'on trouve le plus grand cratère naturel du monde. Au centre de la cour a été aménagée une rigole, dans
laquelle coule de l'eau en permanence. Selon les architectes, ils se seraient inspirés du Psaume 85 :11 : "La fidélité germe (jaillit) de la
terre, et la justice regarde du haut des cieux". En effet, les Juges siègent directement au-dessus de cette cour.
En quittant la salle d'audience centrale, en face de la porte, vous trouvez des escaliers qui descendent aux niveaux inférieurs. En bas
des escaliers, remarquez le symbole de la fertilité (un phallus dans un vagin). Ce symbole est toujours présent dans toute structure
construite par les Illuminati. Il y aurait beaucoup à dire sur ce symbole, comme sur le symbole des Francs-Maçons, le compas et
l'équerre, avec un G au centre. Mais je préfère laisser ces explications à d'autres.

Le symbole de la fertilité

En conclusion.
Je n'ai fait qu'aborder brièvement les significations symboliques représentées dans le bâtiment de la Cour Suprême d'Israël. Car il
comporte littéralement des centaines de détails qui parlent des Illuminati et de leur plan pour l'humanité. Le point le plus important de
mon article est de prouver que les Illuminati ont construit un bâtiment qui abritera le siège de celui qui sera accepté comme messie par
la plupart des hommes, l'Antichrist, qui doit se manifester avant que Yeshua revienne régner sur la terre. Je suis persuadé que mon
article sera critiqué par beaucoup, et que l'on s'en prendra au rédacteur de l'article, plutôt qu'à l'article lui-même. Mais je me suis
efforcé de présenter des faits et des preuves indiscutables. J'aurais pu dire beaucoup plus de choses encore. Je suis certain que mon
article incitera d'autres personnes à dire ce qu'elles savent. C'est sans doute le but essentiel de mon article.
Toutefois, nous savons tous que Dieu a aussi un plan, que rien n'arrêtera. Une partie de ce plan consiste à faire revenir les Juifs sur
leur terre d'Israël. Parmi bien d'autres, vous pourriez relire certains passages de l'Ecriture qui parlent de ce plan divin : Esaïe 60 :9 ;
43 :5-6 ; 49 :22 ; Jérémie 16 :14-15 ; 16 :16 ; Ezéchiel 36 :8 ; 36 :24 ; 37 :12 ; 39 :28.
Comme toujours, je finirai en vous demandant de prier pour que nous puissions acquérir le navire que nous envisageons d'acheter à
cet effet.
Priez pour  la paix de Jérusalem, pour  notre fils  Joel  et  tous les soldats  des Forces Armées Israéliennes,  et  pour tous ceux qui
combattent notre ennemi islamique. Priez pour notre ministère et pour savoir si vous devez y avoir part. Shalom !
Jerry Golden

Note de Parole de Vie
Cela fait déjà longtemps que nous affirmons, dans différents articles, que le gouvernement d'Israël est infiltré, et même contrôlé par
des Illuminati lucifériens, qui n'ont certainement pas à cœur les intérêts véritables du peuple d'Israël. Le faux Messie doit se manifester
à Jérusalem, et le Malin est à l'œuvre pour préparer activement cette manifestation prochaine. Que nos yeux s'ouvrent à l'imminence
de l'enlèvement de l'Eglise ! Puissions-nous mettre nos vies en règle, et nous préparer pour cet événement majeur de l'Histoire du
monde !
Nous affirmons aussi que les Juifs ne rentrent pas actuellement en Israël pour y être bénis, mais pour y être jugés (Zacharie 14). De
grandes tribulations attendent encore les Juifs, à moins qu'ils ne reconnaissent en Yeshua leur véritable Messie, Jésus-Christ !

A266 Comment éprouver les esprits, pour juger de la validité d'une doctrine, ou d'une expérience.
Par A.W. Tozer.
Cet article est extrait de l'un des livres de A.W. Tozer : "Man : The Dwelling Place of God" (L'homme, habitation de Dieu). 
Source http://www.apologeticsindex.org/sva-06a.html

Voici une méthode simple pour juger de la validité d'une doctrine ou d'une expérience spirituelle!
Nous vivons à une époque où l'âme des hommes est éprouvée. L'Esprit nous a dit expressément que, "dans les derniers temps,
quelques-uns abandonneront la foi, pour s'attacher à des esprits séducteurs et à des doctrines de démons, par l'hypocrisie de faux
docteurs portant la marque de la flétrissure dans leur propre conscience" (1 Timothée 4 :1-2). Nous sommes entrés dans ces jours,
nous ne pourrons pas les éviter. Il nous faut triompher tout en vivant dans ces jours, car c'est la volonté de Dieu à notre égard.
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Cela peut vous sembler étrange, mais le danger est aujourd'hui plus grand pour les Chrétiens fervents que pour ceux qui sont tièdes et
satisfaits d'eux-mêmes. Celui qui recherche le meilleur de Dieu a soif d'écouter tous ceux qui peuvent lui offrir le moyen de l'obtenir. Il
languit après de nouvelles expériences, de nouvelles révélations de la vérité, de nouvelles opérations de l'Esprit, qui pourront le hisser
au-dessus de la médiocrité et de la religiosité qu'il voit partout autour de lui. C'est pour cela qu'il est prêt à écouter avec intérêt ceux qui
lui offrent quelque chose de nouveau et de merveilleux, surtout si ces personnes bénéficient d'une personnalité attirante et d'une
réputation de haute sainteté.
Mais notre Seigneur Jésus, le Grand Berger des brebis, n'a pas abandonné Son troupeau à la merci des loups. Il nous a donné les
Ecritures, le Saint-Esprit, et des facultés naturelles d'observation. Il veut que nous ayons constamment recours à l'aide de ces dons.
"Examinez toutes choses ; retenez ce qui est bon" (1 Thes. 5 :21). "Bien-aimés, n'ajoutez pas foi à tout esprit ; mais éprouvez les
esprits, pour savoir s'ils sont de Dieu, car plusieurs faux prophètes sont venus dans le monde" (1 Jean 4 :1). Notre Seigneur a aussi
dit : "Gardez-vous des faux prophètes. Ils viennent à vous en vêtements de brebis, mais au dedans ce sont des loups ravisseurs" (Mat.
7 :15). Puis Il a précisé de quelle manière nous pourrions les reconnaître : "Vous les reconnaîtrez à leurs fruits".
Il est donc clair que des esprits séducteurs et mensongers sont à l'œuvre, mettant en danger notre vie chrétienne. Mais nous savons
de quelle manière les identifier. Nous pouvons apprendre à déjouer leurs manœuvres et les reconnaître pour ce qu'ils sont. Bien
entendu, ils perdent tout pouvoir, quand nous sommes parvenus à les identifier et à déjouer leurs ruses. "Mais en vain jette-t-on le filet
devant les yeux de tout ce qui a des ailes" (Prov. 1 :17).
Je me propose donc de vous présenter une méthode qui vous permettra d'éprouver les esprits, et d'évaluer tout ce qui peut nous être
présenté sous couvert de religion ou de morale. En étudiant ces questions, nous ne devons pas oublier que les déviations doctrinales
ne sont pas toutes l'œuvre de Satan. L'intelligence de l'homme est capable de concevoir une multitude d'erreurs sans l'aide du diable !
Certaines  personnes  semblent  douées  d'un  véritable  génie  pour  se  fourvoyer,  et  continueront  à  prendre  des  vessies  pour  des
lanternes, même avec une Bible bien ouverte sous leurs yeux ! Pierre pensait sans doute à ces personnes, quand il écrivait : "Croyez
que la patience de notre Seigneur est votre salut, comme notre bien-aimé frère Paul vous l'a aussi écrit, selon la sagesse qui lui a été
donnée. C'est ce qu'il fait dans toutes les lettres, où il parle de ces choses, dans lesquelles il y a des points difficiles à comprendre,
dont les personnes ignorantes et mal affermies tordent le sens, comme celui des autres Ecritures, pour leur propre ruine" 
(2 Pierre 3 :15-16).
Il est peu probable que des apôtres confirmés de la confusion tirent grand profit de ces conseils, à supposer qu'ils les lisent. Mais
beaucoup de Chrétiens sensibles, qui ont été un temps séduits, ont eu assez d'humilité pour reconnaître leurs erreurs et pour retourner
au Pasteur et au Berger de leurs âmes. Ce sont ceux-là qui peuvent être arrachés des sentiers de l'erreur. Il y a sans doute aussi un
grand nombre de Chrétiens qui n'ont jamais quitté le droit chemin, mais qui souhaitent disposer d'un moyen sûr pour éprouver la
qualité des enseignements qu'ils reçoivent, ou des expériences qu'ils peuvent faire, tout au long de leur existence bien remplie. C'est à
tous ceux-là que j'offre ce petit secret personnel, qui m'a été très utile, depuis de nombreuses années, pour éprouver mes propres
aspirations et expériences spirituelles.

Voici comment je pourrais résumer ce test spirituel 
Quand j'ai besoin de juger une nouvelle révélation de la vérité, une nouvelle expérience spirituelle, ou une nouvelle pratique,
je me pose toujours la question suivante : "De quelle manière cette nouveauté influence-t-elle mes relations avec Dieu, avec
Christ, avec les Saintes Ecritures, avec la vie du "moi", avec les autres Chrétiens, avec le monde, et avec le péché ?"
En  analysant  les  conséquences  de  toute  nouveauté,  dans  ces  sept  domaines,  nous  pourrons  éprouver  toutes  choses  et  voir
immédiatement si elles viennent de Dieu ou non. C'est par le fruit de l'arbre que nous reconnaissons s'il est bon ou non. Ainsi, lorsque
vous êtes confrontés à une nouvelle doctrine ou à une nouvelle expérience, si vous examinez ses conséquences dans votre vie, dans
chacun des sept domaines ci-dessus, vous saurez immédiatement si cette doctrine ou cette expérience vient d'en haut ou d'en bas !

Quelles sont les conséquences en ce qui concerne ma relation avec Dieu ?
Nous devons soigneusement examiner de quelle manière toute expérience spirituelle nouvelle affecte notre relation avec Dieu, notre
conception de Dieu, et notre attitude envers Dieu.
Dieu, étant ce qu'Il est, doit toujours rester l'arbitre suprême de toutes les choses spirituelles. L'univers est venu à l'existence pour que
son Créateur puisse manifester Ses perfections dans tous les êtres pensants et moraux qu'Il a créés. "Je suis l'Eternel, c'est là mon
nom ; et je ne donnerai pas ma gloire à un autre, ni mon honneur aux idoles" (Esaïe 42 :8). "Tu es digne, notre Seigneur et notre Dieu,
de recevoir la gloire et l'honneur et la puissance ; car tu as créé toutes choses, et c'est par ta volonté qu'elles existent et qu'elles ont
été créées" (Apoc. 4 :11).
La bonne santé et l'équilibre de l'univers exigent que Dieu soit magnifié en toutes choses : "L'Eternel est grand et très digne de
louange, et sa grandeur est insondable" (Psaume 145 :3). Toutes les œuvres de Dieu sont faites pour Sa seule gloire. Tout ce qui
provient de Lui doit concourir exclusivement à Son honneur et à Sa gloire. Ainsi,  toute doctrine et toute expérience qui ont pour
conséquence de magnifier le Seigneur sont sans doute inspirées par Lui. En revanche, tout ce qui obscurcit Sa gloire, ou qui diminue
en quoi que ce soit Sa grandeur et Ses mérites, provient certainement de la chair ou du diable.
Le cœur de l'homme ressemble à un instrument de musique, qui peut être actionné pat l'Esprit de Dieu, par un mauvais esprit, ou par
l'esprit de l'homme lui-même. Les émotions religieuses ressenties par l'homme restent les mêmes, quelle que soit la main qui fait
fonctionner l'instrument. De nombreuses émotions très agréables peuvent être déclenchées dans l'âme humaine par un culte charnel
ou même idolâtre. La religieuse qui s'agenouille, dans une adoration éperdue, devant une image de la Vierge Marie, éprouve une
expérience religieuse très réelle et très forte. Elle éprouve de l'amour, un profond respect, et toutes sortes d'émotions merveilleuses,
tout autant que si elle adorait Dieu Lui-même. On ne peut pas écarter d'un revers de main les expériences mystiques des Hindous et
des Soufis, comme s'il s'agissait de simulations. Nous ne devons pas non plus sous-estimer la profondeur des expériences spirituelles
des spirites et des occultistes, comme s'il s'agissait de purs produits de leur imagination. Ils peuvent parfois faire des rencontres très
réelles avec des puissances spirituelles qui les dépassent.  De même, certains Chrétiens peuvent parfois être conduits dans des
expériences personnelles qu'ils n'ont pas la faculté de comprendre. J'ai rencontré de tels Chrétiens, qui avaient avidement cherché à
savoir si leurs expériences venaient de Dieu ou non.
Le vrai test est donc le suivant : Quelles ont été les conséquences de cette nouvelle révélation de la vérité, ou de cette nouvelle
expérience, sur ma relation avec Dieu le Père et avec notre Seigneur Jésus-Christ ? Ai-je à présent plus d'amour pour Dieu ? Dieu a-t-
Il été magnifié à mes yeux ? Est-ce que cela a purifié la conception que j'avais du Seigneur ? Est-ce que je Le connais à présent
comme un Etre encore plus merveilleux qu'auparavant ? Si je peux répondre "oui" à toutes ces questions, alors il est probable que je
ne me suis pas égaré dans les chemins agréables mais dangereux et interdits de l'erreur et du mensonge.
Quelles sont les conséquences en ce qui concerne ma relation avec le Seigneur Jésus-Christ ?
Quelle que soit la place réservée aujourd'hui à Christ par la religion, Dieu a élevé le Seigneur Jésus-Christ à la toute première place
sur la terre et dans les cieux. "Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection : écoutez-le !" (Matthieu 17 :5). C'est
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Dieu Lui-même qui a fait du haut des cieux cette déclaration concernant Son Fils Jésus. Pierre, rempli du Saint-Esprit, a déclaré : "Que
toute la maison d'Israël sache donc avec certitude que Dieu a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié" (Actes 2  :36).
Jésus a dit de Lui-même : " Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi" (Jean 14 :6). L'apôtre Pierre a aussi
dit du Seigneur Jésus : "Il n'y a de salut en aucun autre ; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes,
par lequel nous devions être sauvés" (Actes 4 :12). Toute l'épître aux Hébreux est consacrée à développer cette vérité que Christ est
au-dessus de tous. Il est au-dessus d'Aaron et de Moïse, et les anges eux-mêmes sont appelés à se prosterner devant Lui pour
L'adorer. Paul dit qu'Il est l'image du Dieu invisible, qu'en Lui habite corporellement la plénitude de la divinité, et qu'en toutes choses Il
doit avoir la prééminence. Le temps me manquerait pour vous décrire la gloire qui Lui a été réservée par les prophètes, les patriarches,
les apôtres, les saints, les anciens, les psalmistes, les rois et les séraphins. Il a été fait pour nous sagesse, justice, sanctification et
rédemption. Il est notre espérance, notre vie, notre tout en tous, pour maintenant et pour l'éternité !
Cela étant proclamé, il est clair que Jésus-Christ doit Se trouver au centre de toute véritable doctrine, de toute pratique acceptable, et
de toute expérience chrétienne authentique. Tout ce qui tendrait à rabaisser Christ au-dessous de Sa position, celle que Dieu Lui a
accordée, n'est qu'une séduction pure et simple, et doit être rejeté, quels que soient les avantages ou les satisfactions que l'on pourrait
en retirer.
Un Christianisme sans Christ, cela semble contradictoire, mais c'est un phénomène bien réel aujourd'hui. Beaucoup de choses faites
au nom de Christ ne sont pas inspirées par Christ, car elles ont été conçues par la chair, emploient des méthodes charnelles, ou
poursuivent des buts charnels. Christ est mentionné de temps en temps, comme certains politiciens égoïstes peuvent mentionner
Lincoln et le drapeau américain, afin de fournir une couverture "sacrée" à des activités charnelles, et tromper les auditeurs naïfs. En
réalité, Christ n'est pas au centre : Il n'est pas tout en tous !
Je le répète, il existe des expériences religieuses ou occultes qui enthousiasment ceux qui les font, et qui leur font croire qu'ils ont
vraiment  rencontré  le  Seigneur,  ou  qu'ils  sont  montés  au  troisième  ciel.  Mais  ils  découvrent  plus  tard  la  vraie  nature  de  ces
phénomènes, lorsque la face de Christ commence à s'éloigner de la conscience de ces dupes, qui dépendent de plus en plus de ces
"cuites" émotionnelles pour se convaincre qu'ils sont spirituels.
Si, en revanche, une nouvelle expérience tend à nous rendre Christ plus indispensable, si elle nous permet de nous détacher de nos
sensations et de nos sentiments pour nous rapprocher de Christ, nous sommes sur le bon chemin. Tout ce qui nous rapproche de
Christ ne peut que provenir de Dieu.

Quelles sont les conséquences en ce qui concerne ma relation avec les Saintes Ecritures ?
Un autre test révélateur, qui nous permet de voir si une expérience spirituelle vient bien de Dieu, concerne les effets qu'elle peut
produire sur notre relation avec les Saintes Ecritures.
Est-ce que cette nouvelle expérience, ou cette nouvelle révélation de la vérité, provient directement de la Bible, ou d'une source
extérieure à la Parole de Dieu ? Les Chrétiens sensibles sont souvent les victimes de fortes pressions psychologiques provenant,
inconsciemment ou non, de certains témoignages personnels, ou de certains messages très convaincants apportés par un prédicateur
fervent,  qui  peut parler d'une manière qui  semble prophétique, mais qui  n'a pas assez vérifié ce qu'il  avance, ou qui ne l'a pas
suffisamment contrôlé à la lumière de la Parole de Dieu.
Tout ce qui ne provient pas des Ecritures doit, pour cette raison même, être considéré avec beaucoup de suspicion, tant que cela n'a
pas été confirmé par la Bible. En outre, si nous découvrons que quelque chose est contraire à la vérité révélée par la Bible, et si nous
sommes des Chrétiens authentiques, nous ne l'accepterons jamais comme venant de Dieu. Quelle que soit la grandeur de notre
expérience émotionnelle, nous devrons veiller à ne pas la considérer comme authentique, tant que les Ecritures ne nous l'auront pas
expressément et clairement confirmée. "A la loi et au témoignage !" Cela doit constituer pour nous la preuve ultime et définitive.
Tout ce qui est nouveau et singulier doit également être considéré avec beaucoup de prudence, tant que nous n'aurons pas trouvé une
confirmation solide dans la Bible à ce sujet. Au cours de la dernière moitié de ce vingtième siècle, un grand nombre de doctrines non
scripturaires ont été acceptées par les Chrétiens, sous prétexte qu'il s'agissait de vérités qui devaient être "révélées dans les derniers
jours" !  Les  avocats  de cette  théorie  des  "révélations  des  derniers  jours"  affirment  que Saint  Augustin  n'avait  pas  reçu  toute la
révélation, ni Luther, ni John Knox, ni Finney, ni Spurgeon. Aucun d'eux n'avait reçu ces "révélations" à son époque ! Ils nous disent
donc que le peuple de Dieu doit bénéficier d'une plus grande lumière et de révélations plus profondes à la fin des temps. Il faudrait
donc que nous ne remettions pas en question ces nouvelles doctrines, et que nous acceptions toutes ces expériences nouvelles, sous
prétexte que le Seigneur est en train de préparer Son Epouse pour les noces de l'Agneau ! Il nous faudrait donc nous abandonner
pleinement à ces prétendus mouvements de l'Esprit !
En vérité,  la Bible ne nous enseigne nullement que nous allons recevoir  une nouvelle  lumière et  de nouvelles expériences plus
profondes dans les derniers jours. Elle enseigne même exactement le contraire ! Nous ne pouvons invoquer aucun verset de Daniel ou
des épîtres du Nouveau Testament, en en tordant le sens, pour soutenir l'idée que les Chrétiens bénéficieront à la fin des temps d'une
lumière plus grande qu'au commencement de l'Eglise. Méfiez-vous de tout homme qui prétendrait être plus sage que les apôtres, ou
plus saint que les martyrs de l'Eglise primitive ! Ce que vous avez de mieux à faire, si vous vous trouvez en présence d'un tel homme,
c'est de vous lever et de partir. Vous ne pouvez rien pour lui, et il est certain qu'il ne peut rien pour vous !
Certes, les Ecritures ne sont pas toujours claires, et il existe des différences d'interprétations entre hommes très sincères. Toutefois, le
petit  test  que je  vous  propose reste  valable.  Nous  devons soigneusement  étudier  quelle  est  l'influence de  toute expérience  ou
révélation nouvelle sur notre amour et notre respect de la Bible.
La véritable puissance des Ecritures ne réside pas dans la lettre, mais dans l'Esprit qui les a inspirées. Mais nous ne devons jamais
sous-estimer la valeur de la lettre ! Le texte de la vérité a la même relation avec la vérité que le rayon de miel avec le miel  ! Le texte
sert de réceptacle à la vérité. Mais cette analogie est incomplète. On peut enlever le miel de son rayon, mais l'Esprit de Vérité ne peut
pas opérer en dehors de la lettre des Saintes Ecritures. C'est pour cela que, plus nous connaîtrons le Saint-Esprit,  et plus nous
aimerons la Bible. Les Ecritures sont l'expression imprimée de ce que Christ est en personne ! La Parole inspirée est comme un
portrait fidèle de Christ. Là encore, l'analogie est insuffisante : jamais personne ne sera présent dans son portrait, comme Christ est
présent dans la Bible, car la Bible est le livre des pensées saintes de Dieu. La Parole éternelle du Père demeure à toujours dans les
pensées qu'Il a Lui-même inspirées. Les pensées sont des objets, et les pensées des Saintes Ecritures forment le saint temple de la
présence vivante de Dieu dans Sa Parole.
La conséquence de tout cela, c'est que tout Chrétien qui aime véritablement Dieu aimera toujours aussi véritablement Sa Parole. Tout
ce qui provient du Dieu de la Parole doit approfondir notre amour pour la Parole de Dieu ! Cela est logique. Mais cela est aussi
confirmé par un témoignage bien plus sûr que celui de la logique. Je veux parler du témoignage collectif de cette grande armée de
témoins, vivants ou morts. Tous ceux-là déclarent d'une même voix que leur amour pour les Ecritures s'est accru quand leur foi a
grandi, et que leur obéissance est devenue de plus en plus joyeuse et cohérente.
Si une nouvelle doctrine, un nouvel enseignement, ou une nouvelle expérience émotionnelle, remplissent mon cœur d'une grande soif
de méditer les Ecritures jour et nuit, j'ai toutes les raisons de croire que Dieu a bien parlé à mon âme, et que j'ai vécu une expérience
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qui vient authentiquement du Seigneur. En revanche, si mon amour pour les Ecritures s'est refroidi, même un peu, si mon désir ardent
de manger et de boire la Parole inspirée s'est atténué, même légèrement, je dois humblement admettre que je n'ai pas remarqué le
signal de Dieu, que j'ai rétrogradé, et que j'ai besoin de me remettre sur le droit chemin.

Quelles sont les conséquences en ce qui concerne la vie du "moi" ?
Là encore, nous pouvons évaluer la qualité d'une expérience spirituelle par ses effets sur la vie du "moi".
Le "moi", c'est-à-dire notre nature humaine déchue, est radicalement opposé au Saint-Esprit. "Car la chair a des désirs contraires à
ceux de l'Esprit, et l'Esprit en a de contraires à ceux de la chair ; ils sont opposés entre eux, afin que vous ne fassiez point ce que vous
voudriez" (Galates 5 :17). "Ceux, en effet, qui vivent selon la chair, s'affectionnent aux choses de la chair, tandis que ceux qui vivent
selon l'esprit s'affectionnent aux choses de l'esprit. Et l'affection de la chair, c'est la mort, tandis que l'affection de l'esprit, c'est la vie et
la paix ; car l'affection de la chair est inimitié contre Dieu, parce qu'elle ne se soumet pas à la loi de Dieu, et qu'elle ne le peut même
pas" (Romains 8 :5-7).
Avant que l'Esprit de Dieu puisse œuvrer d'une manière créatrice dans notre cœur, il doit condamner et mettre à mort la chair en nous.
Il doit obtenir notre plein consentement pour remplacer notre "moi" naturel par la personne de Christ. Ce remplacement nous est
clairement expliqué par Paul dans les chapitres 6, 7 et 8 de l'épître aux Romains. Un Chrétien qui cherche la Vérité, et qui est passé
par les expériences crucifiantes décrites aux chapitres 6 et 7, peut alors entrer dans la liberté spirituelle du chapitre 8. Car le "moi" est
alors détrôné, et Christ règne pour toujours sur le trône de notre coeur !
A la lumière de ce que je viens de dire, il n'est pas difficile de comprendre comment l'attitude des Chrétiens face à leur "moi" est un
excellent test de la validité d'une expérience quelconque. La plupart des grands maîtres d'une vie spirituelle profonde, comme Fénelon,
Molinos, Jean de la Croix, Madame Guyon, et bien d'autres encore, nous ont mis en garde contre des expériences pseudo spirituelles,
qui flattent, réjouissent et nourrissent la chair, en remplissant le cœur d'un amour pour soi qui ne vient pas de Dieu.
Voici une bonne règle : si cette expérience a eu pour effet de m'humilier, de me rendre petit et vil à mes propres yeux, elle vient bien de
Dieu. Mais si elle a satisfait mon "moi", elle est mensongère. Je ne dois en tenir aucun compte, car elle provient du "moi" non régénéré
ou du diable. Ce qui vient de Dieu ne flattera jamais ni mon orgueil ni mon "moi" charnel. Si je suis tenté d'être complaisant et de me
sentir supérieur, parce que j'ai reçu une révélation remarquable, ou que je suis passé par une expérience spirituelle "supérieure", je
dois me mettre aussitôt à genoux et m'en repentir profondément. Car je suis tombé dans le piège de l'ennemi.

Quelles sont les conséquences en ce qui concerne ma relation avec les autres Chrétiens ?
C'est là un domaine important pour me permettre de tester toute nouvelle expérience.
Parfois, un Chrétien sérieux, quand il est passé par une expérience spirituelle remarquable, se coupe de la communion fraternelle, et
développe un esprit de critique. Il peut être honnêtement convaincu que son expérience est supérieure, et qu'il a atteint un palier de
grâce plus élevé. Il peut aussi penser que le "commun des mortels" de l'église qu'il fréquente ne constitue qu'une multitude profane, et
qu'il  est le seul à être un "vrai fils d'Israël". Il peut lutter pour se montrer patient envers ces "mondains religieux". Mais son doux
langage et son sourire condescendant révèlent ce qu'il pense réellement d'eux, et de lui-même. Un tel état d'esprit est dangereux, et
d'autant plus dangereux qu'il peut être confirmé par les faits. Ce frère a pu avoir effectivement une expérience remarquable. Il a pu
recevoir  une  révélation  remarquable  des Ecritures,  il  a  pu  pénétrer  dans  un territoire  spirituel  exaltant,  qu'il  ne  connaissait  pas
auparavant. Le problème ne réside donc pas dans le fait qu'il aurait été induit en erreur. Mais c'est sa réaction qui est charnelle. Sa
nouvelle spiritualité l'a rendu moins charitable !
Lady Julian, dans son langage suranné, nous explique de quelle manière la vraie grâce chrétienne peut influencer nos relations avec
les autres : "Notre contemplation et notre amour pour notre Créateur nous permettent de nous considérer comme plus petits à nos
propres yeux, et d'être remplis d'une crainte respectueuse de Dieu, d'une véritable douceur, et de beaucoup d'amour pour nos frères
Chrétiens". Toute expérience spirituelle qui n'aboutit pas à approfondir notre amour pour nos frères Chrétiens peut certainement être
considérée comme mensongère.
L'apôtre Jean dit que l'amour pour nos frères Chrétiens est vraiment le signe d'une foi authentique. "Petits enfants, n'aimons pas en
paroles et avec la langue, mais en actions et avec vérité. Par là nous connaîtrons que nous sommes de la vérité, et nous rassurerons
nos cœurs devant lui" (1 Jean 3 :18-19). Il ajoute : "Bien-aimés, aimons nous les uns les autres ; car l'amour est de Dieu, et quiconque
aime est né de Dieu et connaît Dieu. Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour" (1 Jean 4 :7-8).
Quand nous grandissons dans la grâce de Dieu, notre amour pour le peuple de Dieu grandit aussi. "Quiconque aime celui qui l'a
engendré aime aussi celui qui est né de lui" (1 Jean 5 :1). Cela signifie simplement que si nous aimons Dieu, nous aimons aussi Ses
enfants. Toute expérience chrétienne véritable ne peut qu'approfondir notre amour pour nos frères Chrétiens.
Nous pouvons donc conclure que tout ce qui tend à nous séparer de nos frères Chrétiens, dans notre cœur ou effectivement, ne vient
pas de Dieu, mais vient de la chair ou du diable. En revanche, tout ce qui aboutit à nous faire aimer davantage les enfants de Dieu
vient sans doute du Seigneur. "A ceci tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres"
(Jean 13 :35).

Quelles sont les conséquences en ce qui concerne ma relation avec le monde ?
Quand je parle du "monde", je ne veux pas parler de l'ordre magnifique de la nature que Dieu a créée pour que nous en jouissions. Je
ne veux pas non plus parler du monde des hommes perdus, dans le sens ou notre Seigneur a dit  : "Car Dieu a tant aimé le monde qu'il
a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. Dieu, en effet, n'a pas envoyé
son Fils dans le monde pour qu'il juge le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui" (Jean 3  :16-17). Il est clair que lorsque
nous sommes véritablement touchés par le Seigneur, nous apprécierons encore plus la beauté de la nature, et nous recevrons un
amour plus profond pour tous ceux qui sont perdus. Mais je veux parler d'autre chose que tout cela.
Je laisse un apôtre le dire à ma place : "Car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil
de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde. Et le monde passe, et sa convoitise aussi ; mais celui qui fait la volonté de Dieu
demeure éternellement" (1 Jean 2 :16-17).
C'est ce monde dont nous devons éprouver les esprits. Il s'agit du monde des joies charnelles, des réjouissances profanes, de la
poursuite des richesses matérielles, de la gloire des hommes, et du plaisir du péché. Ce sont des choses qui sont bien loin de Christ,
mais que recherchent les impies, et qui sont inspirées par le prince de la puissance de l'air, par l'esprit qui agit maintenant dans les fils
de la rébellion (Ephésiens 2 :2). Il s'agit aussi d'une religion qui garde l'apparence de la piété, mais sans puissance, qui semble vivre
mais qui est morte. Bref, il s'agit de notre société humaine non régénérée, qui est en route vers l'Enfer. C'est tout le contraire de la
véritable Eglise de Dieu, qui est composée de tous ceux qui sont passés par une nouvelle naissance, et qui sont en route joyeusement
et calmement vers le Ciel.
Toute œuvre authentique de Dieu dans notre cœur tend à nous détacher de tout amour pour le monde. "N'aimez point le monde, ni les
choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est point en lui" (1 Jean 2 :15). "Ne vous mettez pas
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avec les infidèles sous un joug étranger. Car quel rapport y a-t-il entre la justice et l'iniquité ? Ou qu'y a-t-il de commun entre la lumière
et les ténèbres ?" (2 Cor. 6 :14). On peut donc dire sans équivoque que tout esprit qui autorise le compromis avec le monde est un
esprit mensonger. Tout mouvement religieux qui imite le monde, dans l'une quelconque de ses manifestations, est un esprit qui est
ennemi de la croix de Christ, et qui travaille avec le diable, même si l'on y pousse les gens à "accepter Christ", ou à "laisser Dieu
conduire leurs affaires" !

Quelles sont les conséquences en ce qui concerne mon attitude envers le péché ?
Une expérience authentiquement chrétienne aura une influence claire sur notre attitude envers le péché.
Quand la grâce de Dieu agit dans le cœur d'un être humain, elle le détournera toujours du péché, pour l'attirer vers la sainteté. "Car la
grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes, a été manifestée. Elle nous enseigne à renoncer à l'impiété et aux convoitises
mondaines, et à vivre dans le siècle présent selon la sagesse, la justice et la piété, en attendant la bienheureuse espérance, et la
manifestation de la gloire du grand Dieu et de notre Sauveur Jésus-Christ" (Tite 2 :11-13).
Je ne vois pas comment cela pourrait être plus clair ! C'est la même grâce qui sauve et qui enseigne. Son enseignement peut être à la
fois négatif et positif. Elle nous enseigne à renoncer à l'impiété et aux convoitises mondaines. Mais elle nous enseigne aussi à vivre
selon la sagesse, la justice et la piété dans le monde qui nous entoure.
Ceux qui ont cœur honnête n'auront aucun problème à reconnaître cela. Ils doivent simplement s'examiner à la lumière de Dieu, pour
voir s'ils se soucient davantage du péché dans leur vie, depuis que la grâce est censée avoir œuvré en eux. Tout ce qui affaiblit notre
haine pour le péché peut immédiatement être identifié comme mensonger. Cela ne peut que porter tort aux Ecritures, à notre Sauveur,
et à notre propre âme ! En revanche, tout ce qui nous rend la sainteté plus attirante, et le péché plus intolérable, peut être considéré
comme venant de Dieu. "Car tu n'es point un Dieu qui prenne plaisir au mal ; le méchant n'a pas sa demeure auprès de toi. Les
insensés ne subsistent pas devant tes yeux ; tu hais tous ceux qui commettent l'iniquité" (Psaume 5 :4-5).
Jésus nous a avertis : "Car il s'élèvera de faux Christs et de faux prophètes ; ils feront de grands prodiges et des miracles, au point de
séduire, s'il était possible, même les élus" (Matthieu 24 :24). Ces paroles décrivent tellement bien notre monde actuel qu'elles ne
peuvent pas être accidentelles ! C'est dans l'espoir que les "élus" en tireront bénéfice que j'ai mis au point ce simple test. Les résultats
sont entre les mains de Dieu !

Aiden Wilson Tozer 
naquit en Pennsylvanie en 1897. Dès 1919, il devint pasteur d'une Eglise de l'Alliance à Nutter Fort, en Virginie-Occidentale. Il fut aussi
le pasteur de plusieurs églises à Morgantown, en Virginie-Occidentale, à Toledo, dans l'Ohio, et à Indianapolis, dans l'Indiana. En
1928, il devint pasteur de l'Eglise de L'Alliance Southside à Chicago. Il y exerça son ministère jusqu'en novembre 1959, date à laquelle
il devint pasteur de l'Eglise de l'Avenue Road, à Toronto. Une soudaine crise cardiaque mit fin à son ministère en 1963.

A267 Le Seigneur des Anneaux
Article de La Trompette
Une fausse rédemption
Ce film à grand succès n'est qu'un consensé de magie et de sorcellerie, à déconseiller formellement aux Chrétiens et à leurs
enfants!
            "La Communauté de l'Anneau"  est  le  premier  film d'une série  fondée sur  "Le Seigneur  des Anneaux",  la  célèbre  trilogie
fantastique de l'auteur anglais J. Tolkien. Dès sa sortie en France le 19 décembre 2001, cette réalisation somptueuse du cinéaste néo-
zélandais Peter Jackson a reçu le titre de "Seigneur des Ecrans". Le film dure trois heures ; il est projeté actuellement dans le monde
entier. Selon Richard Corliss, le critique de Time Magazine, il procure au spectateur "une expérience exaltante" d'une rare intensité ;
pour Alain Spira, critique de Paris-Match, "il exhale un étrange parfum venu d'ailleurs... et reste l'ultime baguette magique qui peut
nous faire retrouver nos émerveillements et nos belles peurs d'enfants" (décembre 2001).

Du jamais vu !
            Lors de la sortie du film en Nouvelle-Zélande, la capitale Wellington a officiellement adopté pendant une semaine le nom de
"Terre du Milieu". Au cours de cette semaine-là, le quotidien néo-zélandais "Evening Post" s'est appelé "Middle Earth Post" (Dépêche
de la Terre du Milieu). Le gouvernement de la Nouvelle Zélande vient de créer un "Ministère du Seigneur des Anneaux" tout à fait
officiel. Son but : promouvoir le tourisme et l'industrie cinématographiques en Nouvelle Zélande, les sites naturels de ce pays pouvant
fournir aux cinéastes des décors d'une beauté éblouissante. (Les décors de "La Communauté de l'Anneau" sont une habile association
de paysages naturels néo-zélandais et d'images virtuelles.) Le tournage des deux autres épisodes est déjà terminé. La sortie en salle
du deuxième film, "Les deux Tours" est programmée pour Noël en 2002, et celle du troisième, "Le Retour du Roi", pour Noël en 2003.
            Ce succès  retentissant  est  comparable  à celui  de "Harry Potter",  et  l'on entend dire  que "La Communauté de l'Anneau"
concurrence sérieusement le film sur le petit sorcier anglais. Cependant, il conviendrait plutôt de parler de complémentarité, car ces
films sont l'un et l'autre des productions de la Société "New Line", filiale de AOL Time Warner. 

Le Thème du film
            L'action se déroule dans un lieu imaginaire appelé "La Terre du Milieu" et met en scène une lutte aux dimensions cosmiques
entre les puissances du bien et celles du mal. Les habitants de cette "Terre du Milieu" sont les humains, les hobbits (semblables aux
humains mais plus petits par leur taille), les elfes, les nains, les magiciens, et les orques (à ne pas confondre avec les orques, animaux
marins du groupe des Cétacés !)
            Il y a bien longtemps, le puissant et maléfique Sauron (ce nom dérivé du grec signifie "reptile", comme dans "dinosaure") a fait
forger un anneau donnant à celui qui le porte des pouvoirs illimités. Après avoir disparu pendant trois millénaires, cet anneau reparaît :
Frodon Sacquet, un jeune hobbit,  le reçoit en héritage. Pour éviter que cet objet magique soit  mal utilisé, Frodon entreprend un
périlleux voyage pour le rapporter à Mordor, le seul endroit où l'anneau puisse être détruit. Là, en effet, se trouve l'abîme de feu où il a
jadis été forgé. Comment le spectateur ne retiendrait-il pas son souffle ? Le salut de toute la "Terre du Milieu" repose sur l'humble et
fragile personne de Frodon Sacquet, et sur la bonne volonté de sept amis loyaux qui le soutiendront tout au long de cette aventure aux
dimensions épiques.

J.R.R. Tolkien
            John Ronald Reuel Tolkien est né en Afrique du Sud à Bloemfontein en 1892. Orphelin de père dès l'âge de 4 ans, il a été élevé
en Angleterre par sa mère, dans un village près de Birmingham dans la région des Midlands. (Remarquons au passage que "Midlands"
pourrait se traduire par "Terres du Milieu". C'est peut-être plus qu'une coïncidence : Tolkien a souvent affirmé qu'au travers de ses
descriptions d'un univers imaginaire, il tentait en fait de dépeindre la réalité.) J.R.R. Tolkien a fréquenté des écoles privées catholiques
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avant d'étudier à l'Université d'Oxford, puis de participer à la première guerre mondiale comme jeune sous-officier dans les tranchées
du département français de la Somme. Par la suite, il a enseigné l'anglo-saxon à Oxford. Il est devenu un linguiste de renommée
mondiale, spécialiste de littérature anglo-saxonne et des langues nordiques anciennes. Il parlait couramment le latin, le grec ancien, et
de nombreuses langues vivantes. Ceux qui l'ont connu évoquent sa prodigieuse érudition, ses fortes convictions catholiques, son
amitié avec son collègue C.S. Lewis, sa passion pour la mythologie celte, scandinave et germanique, et sa capacité de créer de
nouvelles langues, appelées "elfiques" ou "gnomiques", aux consonances tantôt galloises, tantôt finnoises... plus d'une quinzaine en
tout !
            Au départ de son œuvre romanesque, il y a d'abord eu des histoires fantastiques qu'il inventait pour ses trois enfants. Mais la
rédaction de la trilogie "Le Seigneur des Anneaux" (publiée en 1954) a pris quinze années. Avec un foisonnement de détails et un
talent de conteur hors pair, Tolkien a construit tout un univers avec des dieux, une histoire, des peuples avec leurs coutumes, leurs
langues et leurs mythologies, des créatures prodigieusement variées, des monstres, et des braves qui participent à des aventures
héroïques. En toile de fond, on retrouve partout un combat incessant entre le bien et le mal. Tolkien affirmait qu'il écrivait "des contes
de fées pour adultes", et que ses récits étaient un prolongement du mythe de l'Atlantide, le célèbre "continent perdu".
            Tolkien est mort à Bournemouth en 1973, laissant à son fils Christopher le soin de terminer la rédaction de son dernier grand
roman, "Le Silmarillion". Son influence s'étend au-delà de la littérature : sa mythologie a inspiré les hippies des années 1960, certaines
chansons de Led Zeppelin, ainsi que le très populaire jeu de rôles "Donjons et Dragons". Terry Donaldson, Directeur d'un "Centre du
Tarot" à Londres, propose à la vente un article à succès : "L'Oracle du Seigneur des Anneaux". C'est, pour l'essentiel, un jeu de cartes
inspirées par les romans de Tolkien, servant à recevoir des révélations et à pratiquer la divination.
Le monde imaginaire de Tolkien 
            Berit Kjos est une fidèle servante de Dieu, née en Norvège, marié à Andy, tous deux résidant aux USA., responsables du site
Internet www.crossroadto. Dans son article "Tolkien's Lord of the Rings" (Le Seigneur des Anneaux de Tolkien), Berit Kjos souligne les
contradictions internes de la pensée de Tolkien. Dans sa correspondance personnelle, Tolkien mettait en garde contre la pratique de
l'occultisme : pourtant il peuple ses ouvrages de magiciens, d'enchantements, et de créatures mythiques. Les personnages dont il a
fait les champions du "Bien" se livrent à de nombreuses pratiques que dans sa Parole, Dieu appelle "des abominations", c'est à dire
des horreurs.
            Catholique engagé, Tolkien professait sa foi en un Dieu unique, Créateur de l'Univers. Mais "Iluvatar" ("père de tout", le dieu
créateur mythique de son œuvre écrite) n'a pas achevé sa création. Il a abandonné ce soin à des sortes de "divinités de second rang".
La Bible nous révèle l'identité véritable de ces êtres-là : ce sont les "principautés et les puissances" que mentionne Paul dans le
chapitre  6 de son épître  aux Ephésiens.  Tolkien cède à ces principautés et  à  ces puissances déchues des attributs strictement
réservés à Dieu Lui-même : il leur confère le statut de créateurs. Le lecteur n'est pas convié à revêtir toute l'armure de Dieu (Eph.6:11)
pour leur résister ; il est convié à les contempler, à s'en délecter, et à entrer en communion avec elles ! C'est en quelque sorte, une
idéalisation de l'occultisme.
            Le monde de Tolkien comporte toute une hiérarchie de divinités. Il y a par exemple Manwë, chargé de tout ce qui concerne les
airs et les créatures de l'air. Il a épousé Varda, la Suprême. C'est elle qui a crée les étoiles, établi les parcours du soleil et de la lune, et
placé l'astre brillant Eärendil (nom qui désigne l'étoile du matin et signifie "le dieu cornu") dans les cieux. Elle écoute les cris des
hommes et des elfes et a compassion d'eux. On ne peut s'empêcher, ici, de penser à la "Reine du ciel" dont le culte abominable est
dénoncé par Dieu dans le chapitre 44 du Livre de Jérémie. Il y a Ulmo, le Seigneur des eaux. Il gouverne les eaux et tout ce qui s'y
meut. Il prend soin de toutes les créatures de Ilùvatar, leur inspire des songes, leur parle par la musique des eaux, ou leur apparaît
directement. Est-il besoin de s'étendre davantage pour prouver que celui qui se plonge dans l'univers imaginaire de Tolkien s'immerge
dans le paganisme ? 
            Tout, dans une salle de cinéma moderne, est fait pour favoriser l'immersion totale du spectateur dans les événements virtuels
présentés sur l'écran. Ses yeux et ses oreilles sont bombardés de sensations fortes, à un rythme tel qu'il est incapable de se distancier
de ce qu'il voit et entend. Il est rarement en mesure d'analyser le spectacle tout en le regardant. S'il y prend plaisir, il ne peut que le
"recevoir", l'absorber, l'intégrer sans examen. Il est réduit à un consommateur passif. Il faut le reconnaître, beaucoup d'amateurs du
grand et du petit écran recherchent cette passivité mentale et ne souhaitent pas se livrer à une analyse critique. Ils parlent de "la magie
du cinéma", ou de "la magie du petit écran", et c'est bien de cela qu'il s'agit. En fait, les conditions de la salle de cinéma induisent chez
la plupart des spectateurs un état de transe hypnotique. Inconscient de ce qui se passe en lui, généralement le spectateur intériorise
ce qu'il voit et entend ; il permet ainsi qu'on manipule ses pensées et ses sentiments, et ne frémit même plus d'horreur à l'idée d'être
un "objet" sur lequel d'autres agissent...
            Certains raisonnent ainsi : "C'est un monde dans lequel on voit resplendir le Bien, face au Mal et aux ténèbres ; voyez, par
exemple, l'humilité et le désintéressement de Frodon, et la noblesse de ses sentiments. Il renonce à la puissance. C'est vrai, le film
contient des scènes d'horreur d'une rare violence, maisvoyez la loyauté des amis de Frodon, leur solidarité à toute épreuve malgré
leurs origines si diverses. Ne sont-ils pas des modèles ? Face au sinistre mage Saroumane, voyez le bon et sage Gandalf, qui combat
la magie noire au moyen de sa magie blanche, et va jusqu'à se sacrifier lui-même. Comment ne pas voir là un reflet de l'amour
rédempteur du Christ ? N'y a-t-il pas dans ces œuvres des valeurs spirituelles authentiquement chrétiennes ?" On trouve aussi des
lecteurs pour qui un nom aux sonorités claires et musicales comme "Eärendil", ne pourrait en aucun cas désigner un dieu malfaisant,
cornu ou non !
            A ceux qui raisonnent ainsi, on voudrait crier de toutes ses forces : "Réveillez-vous donc ! Revenez à la Parole du Seigneur et
laissez-vous éclairer ! Sortez, au Nom de Jésus, de ces enchantements démoniaques, de cette transe hypnotique à laquelle vous
prenez plaisir, avant qu'elle ne vous aspire jusque dans l'enfer éternel ; demandez pardon à Jésus de vous être laissés séduire, et
dégagez-vous l'esprit de l'Antichrist ! Revenez à la Bible, au Sauveur qui est mort et ressuscité pour vous, croyez Ses paroles de
vérité, et rejetez tous ces beaux mensonges ! Seule la Parole de Dieu rend intelligent et permet de connaître le Fils Eternel de Dieu, le
Seigneur unique de toutes choses ! Il ne s'agit pas de nous convertir au "Bien", ou au "Beau", ou à quelque "spiritualité", mais de
mourir à nous-mêmes et à la vie adamique pour naître de nouveau par Jésus le Messie, et vivre de Lui et en Lui ! 
            Parler  de  "valeurs  chrétiennes"  à  propos  du  "Seigneur  des  Anneaux",  c'est  oublier  que  la  magie  dite  blanche est  aussi
abominable aux yeux de Dieu que la magie noire. Tout autant que la magie noire, elle implique le recours aux esprits démoniaques.
Sans doute est-elle encore plus pernicieuse que la magie noire, car elle paraît bonne à ceux qui n'ont pas été éclairés par la Parole de
Dieu. C'est pour la même raison que plus d'un chrétien s'est laissé berner par les écrits de Joanne Rowling, l'auteur de "Harry Potter". 
            La Parole de Dieu est d'une clarté parfaite : « Qu'on ne trouve chez toi personne qui fasse passer son fils ou sa fille par le feu,
personne qui se livre à la divination, qui tire des présages, qui ait recours à des techniques occultes ou à la sorcellerie, qui jette des
sorts, personne qui consulte ceux qui évoquent les esprits ou prédisent l'avenir, personne qui interroge les morts. En effet, quiconque
se livre à ces pratiques est en horreur à l'Eternel. ... Tu seras entièrement consacré à l'Eternel, ton Dieu. ... Car ces nations que tu
déposséderas écoutent les tireurs de présages et les devins ; mais à toi, l'Eternel ton Dieu ne le permet pas » 
(Deutéronome 18:10-14). 
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            N'oublions pas non plus la  mise en garde de l'apôtre Paul:  « Ces gens-là sont de faux apôtres,  des ouvriers trompeurs,
déguisés en apôtres de Christ. Et ce n'est pas étonnant, car Satan lui-même se déguise en ange de lumière. Il n'est donc pas étrange
que ses serviteurs aussi se déguisent en serviteurs de justice » (2 Cor. 11:13-15).
Réincarnation 
            Dans l'univers de Tolkien, les elfes et les magiciens possèdent la vie éternelle. La vie des humains, à de rares exceptions près,
se termine à la mort physique. Une petite élite, constituée de ceux qui ont été intimement associés au monde des elfes, peut espérer
se réincarner. La réincarnation était bien plus qu'une fantaisie littéraire pour Tolkien. Dans une lettre personnelle à un ami, il l'admettait
en tant que possibilité : "La réincarnation, c'est peut-être de la mauvaise théologie... mais je vois mal comment un théologien ou un
philosophe (à moins d'avoir une meilleure connaissance de la relation entre l'esprit et le corps que je ne crois possible pour quiconque)
pourrait  nier  que  la  réincarnation,  comme mode d'existence,  puisse  être  accordée  à  certaines  créatures  rationnelles  incarnées.
(Correspondance, page 189.) 
            La Parole de Dieu nous enseigne ceci : « Il est réservé aux hommes de mourir une seule fois, après quoi vient le jugement »
(Hébreux 9:27).

Le personnage de Gandalf 
            Dans une autre de ses lettres, Tolkien évoque Gandalf. "Gandalf n'est pas, bien sûr, un être humain, homme ou hobbit. Il
n'existe pas de mots dans notre langue d'aujourd'hui pour décrire ce qu'il est. On pourrait l'appeler, me semble-t-il, un "ange" incarné...
ainsi que les autres Istari, les sorciers, "ceux qui ont la connaissance". Il est un émissaire des Seigneurs de l'Occident, envoyé sur la
Terre du Milieu au moment où va surgir la grande crise provoquée par Sauron. Par 'incarné', je veux dire qu'il habite un corps physique
capable d'éprouver la douleur et la fatigue. Pourquoi adopterait-il cette forme-là ? Cela tient à la mythologie des Puissances angéliques
dans le monde de ma fable.... La mission de ces êtres est essentiellement de former, de conseiller, d'instruire, d'éveiller le cœur et
l'intelligence de ceux que menace Sauron, pour qu'ils entrent en résistance et mobilisent leurs propres forces... Gandalf s'est sacrifié. Il
a  été  agrée,  il  a  été  exalté,  et  il  est  revenu"  (Correspondance,  page  202).  Gandalf  est  réellement  "mort",  et  il  a  subi  une
transformation..."Je suis Gandalf le Blanc, revenu de la mort..."(Correspondance, page 201). 
            Cette sorte d'ange incarné ne correspond pas aux anges de la Bible.  En revanche, il  aurait  tout  à fait  sa place dans la
hiérarchie des "devas", des "anges", des "maîtres de la sagesse" du système théosophique ; il rappelle les "maîtres" ou "esprits-
guides" comme Djhawal Khul, qui inspirait des messages à Alice Bailey, spirite et prophétesse du Nouvel Age. D'autre part, l'aventure
de Gandalf (qui, précise l'auteur, s'est sacrifié, a été agrée et exalté, puis est revenu de la mort) n'est-elle pas une singerie de la mort
et de la résurrection de Christ ? Si nous sommes à Christ,  comment pourrions-nous prendre plaisir à une histoire qui cherche à
introduire un "ersatz" du Seigneur dans nos intelligences et dans nos cœurs ? Si nous aimons notre Dieu, comment pourrions-nous
nous divertir même pour "raison artistique", avec des choses spirituellement souillées que Dieu hait ? On peut dire cela aussi des
autres champions du "Bien" dans "La Communauté de l'Anneau".

Le rôle de l'imagination humaine 
            Tolkien disait : "mes histoires s'écrivent toutes seules, une fois que j'ai commencé". Une telle remarque semble indiquer qu'il
était, d'une manière ou d'une autre, un "inspiré". On doit donc se poser la question : "d'où vient l'inspiration, si elle ne provient pas de
l'Esprit de Dieu ?" En effet, les choses spirituelles ne peuvent provenir que de deux sources : celle d'en haut, ou celle d'en bas. 
            Tolkien écrivait  par ailleurs :  "Créer un mythe, peupler le monde de dragons et  de lutins,  pour le conteur,  c'est  en réalité
accomplir les buts de Dieu ; c'est faire miroiter un petit fragment de la lumière véritable, de la vérité éternelle qui est avec Dieu." Il
ajoute : "Tout compte fait, l'homme n'est pas menteur... Il tire son origine de Dieu, et c'est de Dieu que viennent ses idéaux les plus
élevés... Non seulement les pensées humaines abstraites, mais encore les inventions de son imagination viennent sûrement de Dieu,
et  reflètent  donc  quelque  chose  de  la  vérité  éternelle."  (cité  par  Colin  Gunton  dans :"Tolkien :  A celebration",  Editions  Fount,
Londres,1999, p. 130).
            On ne saurait être plus loin de la pensée biblique. Dieu voit les pensées de l'homme tout autrement : « Le cœur de l'homme est
disposé au mal dès sa jeunesse » (Genèse 8:21).  « L'Eternel  connaît  les pensées des hommes, et  il  sait  qu'elles sont vaines »
(Psaume 94:11). « Le cœur est tortueux par-dessus tout, et il est incurable » (Jérémie 17:9). « Que Dieu soit reconnu pour vrai, et tout
homme pour menteur » (Romains 3:4). 
            Le "renouvellement de l'intelligence" est accordé seulement à ceux qui acceptent le verdict de Dieu, à ceux qui reconnaissent
que l'unique espérance pour l'homme est de mourir à lui-même, de naître de nouveau en Jésus-Christ, en se soumettant sans réserve
et sans retour à la Parole de Dieu. Qu'on en ait conscience ou non, c'est insulter le Dieu Saint que de mêler à sa Parole de vaines
philosophies.

L'homme peut-il se racheter lui-même ?
            Certains ont sincèrement cru voir, dans "La Communauté de l'Anneau", un reflet de l'amour rédempteur de Christ. L'ouvrage
véhicule bien une vision du monde ; il pose, en un sens, le problème du mal, et on assiste à une victoire du "Bien" sur les puissances
mauvaises. Mais si "rédemption" il y a, c'est d'auto-rédemption qu'il faut parler. Pour parvenir au "salut", les héros décident de renoncer
à l'anneau et à la puissance qu'il confère. Volonté de bien faire, courage et solidarité feront le reste. Il n'y a nul besoin de la grâce
accordée d'en haut. Il n'est pas question d'un plan rédempteur divin ; Iluvatar n'est nullement un reflet du Dieu Saint des Ecritures qui
dans son ardente miséricorde a envoyé le Sauveur parfait, son Fils Unique. Il n'y a pas de Croix, pas de résurrection, pas de Sauveur
divin. On est dans un monde où les créatures peuvent se sauver elle-mêmes ; cela rappelle un verset de la "Bible de Satan" d'Anton
La Vey : "Dis à ton âme : 'je suis mon propre rédempteur'." Ce mensonge, l'homme non régénéré ne demande qu'à le croire.
            Mais Dieu dit : « Il n'y a pas de juste, pas même un seul. Nul n'est intelligent, nul ne cherche Dieu. Tous se sont égarés,
ensemble ils sont pervertis. Il n'en est aucun qui fasse le bien, pas même un seul » (Romains 3:10-11) 
            Dans sa miséricorde infinie, Dieu offre l'unique solution à notre péché : Son Fils mort et ressuscité, Sauveur parfait, Seigneur
de tous et de toutes choses. Mais au lieu de se repentir et d'accepter humblement cette grâce inouïe, beaucoup endurcissent leur
cœur.
            "Le Seigneur des Anneaux" communique une vision du monde "spirituellement correcte", plausible, apparemment exaltante et
cohérente. Cette spiritualité s'accorde parfaitement avec le syncrétisme universel que nous propose le "Nouvel Age". Tous ceux qui
refusent de reconnaître en Jésus le seul chemin et sont en quête d'une voie "large et spacieuse" susceptible d'intégrer toutes les
spiritualités du monde trouveront là de quoi se rassasier. Tout comme "Harry Potter", ce film est un "instrument d'évangélisation" idéal
pour le faux messie et le faux prophète qui ne vont pas tarder à se manifester sur la scène mondiale.
            Les planificateurs du "Nouvel Ordre Mondial" livrent un combat à l'échelle de la planète tout entière, cherchant à s'assurer le
contrôle de la pensée et du comportement des êtres humains. Les "lavages de cerveau" ne paraissent pas toujours violents ; certains
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s'accomplissent  subrepticement,  si  progressivement  qu'ils  passent  inaperçus.  Tel  est  le  danger  qui  guette  les  lecteurs  et  les
spectateurs de "La Communauté de l'Anneau" ou de "Harry Potter".
            Prions pour qu'en cette heure qui est la dernière, il y en ait encore qui puissent comprendre, par l'action du Saint Esprit, « que
tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux et l'orgueil de la vie ne vient pas du Père, mais vient du
monde . Et le monde passe, et sa convoitise aussi, mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure éternellement » (1 Jean 2:16-17). 
            Prions pour nous-mêmes et pour ceux qui sont à Christ, pour que nous restions « les reins ceints et la lampe allumée », dans
l'obéissance au Seigneur qui a dit : « Prenez garde que personne ne vous séduise » (Matthieu 24:4). Que nos pensées soient saturées
de la Parole de Dieu ; veillons et prions comme Le Seigneur Jésus l'a commandé ; alors nous pourrons nous appuyer sans crainte sur
Sa promesse : « Parce que tu as gardé la parole de la persévérance en moi, je te garderai, moi aussi, de l'heure de l'épreuve qui va
venir sur le monde entier pour éprouver les habitants de la terre. Je viens bientôt. Tiens ferme ce que tu as, pour que personne ne te
prenne ta couronne » (Apocalypse 3:10-11).

A269 Un Messie, deux venues
Article de Jacob Prasch.
Source http://www.moriel.org/sermons/one_messiah.htm
Reproduction de la traduction française autorisée, pourvu qu’elle soit intégrale, et que les sources soient indiquées. 

Pourquoi Jésus le Messie doit revenir régner sur la terre en tant que Fils de David.
Dans cet article fondamental, Jacob Prasch, dont nous avons déjà publié plusieurs articles, montre, par la Parole de Dieu,
pourquoi Jésus-Christ doit revenir régner sur la terre, en tant que Fils de David.
"Comme il se trouvait avec eux, il leur recommanda de ne pas s'éloigner de Jérusalem, mais d'attendre ce que le Père avait promis, ce
que je vous ai annoncé, leur dit-il ; car Jean a baptisé d'eau, mais vous, dans peu de jours, vous serez baptisés du Saint-Esprit. Alors
les apôtres réunis lui demandèrent : Seigneur, est-ce en ce temps que tu rétabliras le royaume d'Israël ? Il leur répondit : Ce n'est pas
à vous de connaître les temps ou les moments que le Père a fixés de sa propre autorité. Mais vous recevrez une puissance, le Saint-
Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la
terre" (Actes 1 :4-8).

La doctrine de la Restauration.
"Seigneur, est-ce en ce temps que tu rétabliras le royaume d'Israël ?" Nous entendons beaucoup parler en ce moment du Mouvement
de la Restauration. Pourtant, l'expression "rétablir le royaume" n'est employée qu'une seule fois dans le Nouveau Testament, dans le
passage ci-dessus. Il ne s'agit pas du règne de l'Eglise Triomphante, mais du rétablissement du royaume d'Israël.
Le Mouvement de la Restauration cherche à "restaurer" trois choses, qui n'ont d'ailleurs jamais été établies !
La première chose qu'il cherche à "restaurer" est la vision du "triomphalisme de l'Eglise", ou du "Royaume Maintenant". Il s'agit de la
doctrine erronée selon laquelle l'Eglise doit conquérir le monde avant que Jésus ne retourne sur la Terre pour instaurer Son Royaume.
Certes, l'Eglise finira par être victorieuse, mais sa victoire ne sera manifestée qu'après le retour de Jésus-Christ. "Le Dieu de paix
écrasera bientôt Satan sous vos pieds" (Romains 16 :20).
Daniel parle très clairement de la persécution des saints qui surviendra pendant les derniers jours :
"Je vis cette corne (qui représente l'Antichrist) faire la guerre aux saints, et l'emporter sur eux, jusqu'au moment où l'ancien des jours
vint donner droit aux saints du Très-Haut, et le temps arriva où les saints furent en possession du royaume" (Daniel 7 :21-22).
La doctrine du "Royaume Maintenant" enseigne faussement que les saints prendront possession du royaume avant le retour de Jésus-
Christ. Mais la Bible enseigne clairement que les saints ne prendront possession du royaume qu'après le retour de Christ.
De telles fausses doctrines se sont répandues dans l'Eglise à divers moments de l'Histoire, en général à des périodes cruciales de
l'Histoire de l'humanité.
Au cours du déclin de l'Empire Romain, cette doctrine s'appelait le "montanisme". Elle s'accompagnait d'un chaos semblable à celui
que l'on peut constater dans le Mouvement de la Restauration" moderne, jusqu'à l'accent placé sur les "signes, les prodiges et les
miracles",  qui  attiraient  les  gens  sans  leur  permettre  de  comprendre  ce  que la  Bible  enseignait  réellement.  Il  y  avait  aussi  de
nombreuses prédictions et prophéties qui ne se sont pas accomplies.
Au cours de la Renaissance, il y eut les Anabaptistes de Münster, qui étaient dirigés par les "Prophètes de Zwickau", qui annonçaient
des choses semblables à celles qu'annoncent aujourd'hui les "Prophètes de Kansas City", c'est-à-dire des prédictions complètement
délirantes et irresponsables, qui ne s'accomplissent pas.

L'autorité prophétique.
La seconde chose que ce mouvement tente de restaurer est une conception non biblique de l'autorité prophétique. Dans la conception
biblique de l'autorité prophétique, un prophète est responsable de ce qu'il annonce.
J'ai entendu un partisan du Mouvement Vineyard me dire que le Nouveau Testament enseignait que "nous prophétisons en partie".
Cela permet donc aux partisans de John Wimber, et à Paul Cain, d'avoir parfois raison et parfois tort, tout en continuant à prétendre
qu'ils sont de vrais prophètes de Dieu. Une telle conception est complètement fausse et terriblement dangereuse ! Ces gens sont
séduits.

L'autorité apostolique.
Troisièmement, le Mouvement de la Restauration s'efforce de restaurer l'autorité apostolique, mais pas de manière biblique. Dans le
Nouveau Testament, l'autorité apostolique est essentiellement fondée sur la vérité doctrinale.
Est-ce que l'autorité apostolique existe toujours dans l'Eglise aujourd'hui, au sens où l'exerçaient les douze apôtres ? Oui, elle existe
toujours, dans les écrits des apôtres et de l'apôtre Paul.
L'autorité apostolique a toujours été essentiellement doctrinale. Elle existe toujours aujourd'hui dans l'Eglise, préservée par le Saint-
Esprit, dans les écrits des apôtres. Certes, il existe aussi d'autres apôtres, par exemple ceux qui implantent des églises nouvelles.
Mais, dans le Nouveau Testament, l'autorité apostolique était toujours exercée de manière collective.
"Pendant qu'ils servaient le Seigneur dans leur ministère et qu'ils jeûnaient, le Saint-Esprit dit : Mettez-moi à part Barnabas et Saul
pour l'œuvre à laquelle je les ai appelés" (Actes 13 :2).
Jésus a envoyé Ses disciples deux par deux. Dans la Bible, l'autorité s'exerce toujours de manière collective.
En revanche, dans le mouvement actuel de la Restauration, ou dans le mouvement fondé sur l'implantation de cellules de maison, le
modèle est représenté par une structure pyramidale, contrôlée au sommet par un "apôtre". En fait, ce que l'on appelle aujourd'hui
"autorité apostolique" n'est qu'une forme particulièrement pesante de "couverture spirituelle".
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En outre, dans la Bible, les apôtres devaient toujours rendre des comptes à l'Eglise. Paul et Barnabas, à leur retour de leurs voyages,
rendaient des comptes à l'Eglise d'Antioche qui les avait envoyés.
L'exercice de l'autorité apostolique dans la Bible impliquait une soumission mutuelle des apôtres, comme nous le voyons dans le
chapitre 15 du Livre des Actes. Il ne s'agissait jamais d'un "one man show".
Aujourd'hui, ce que le Mouvement de la Restauration appelle "autorité apostolique" n'est qu'un système organisé selon les principes de
la "couverture spirituelle", et fondé sur des doctrines gnostiques. En effet, les dirigeants de ce mouvement prétendent posséder une
"gnose", c'est-à-dire une révélation subjective que vous devez accepter sans discussion, sous peine d'être accusé d'être séduit !

La véritable restauration.
Il existe pourtant une véritable restauration biblique. Elle concerne la restauration du Royaume d'Israël. La doctrine du "remplacement",
qui affirme que l'Eglise a remplacé Israël, est une doctrine complètement anti-biblique. Elle nie toutes les prophéties bibliques, ainsi
que le plan de Dieu pour Israël et pour les Juifs dans la fin des temps.
Romains 11 nous montre clairement qu'Israël est la "racine" de l'Eglise. C'est la racine qui nourrit l'arbre, et non l'inverse. La racine est
enfouie dans le sol. Le fait que vous ne voyiez pas la racine ne signifie pas qu'elle n'est pas présente. Si un arbre n'a pas de racines, il
ne peut pas vivre.
Si Israël avait été définitivement écarté, l'Eglise n'existerait plus non plus ! Si Dieu avait rejeté Israël à cause de ses péchés et de son
infidélité, Il aurait tout autant de raisons, et peut-être même davantage, de rejeter l'Eglise !
Les péchés d'Israël, tout au long de l'Histoire, sont les mêmes que ceux de l'Eglise. Quand les Israélites en sont venus à offrir leurs
enfants en sacrifice à des démons, l'Eglise en est également venue, dans nos "démocraties occidentales christianisées", à sacrifier
massivement des fœtus, par la pratique de l'avortement.
Paul enseigne dans Romains 11 que les Gentils qui se repentent et qui acceptent Jésus sont "greffés sur le tronc", à la place des Juifs
qui ont rejeté leur propre Messie. Mais la racine demeure Israël. Tout ce qui est caché dans le sol, c'est l'Israël de l'Ancien Testament.
Tout ce qui est au-dessus du sol, c'est l'Eglise du Nouveau Testament. Sur le plan spirituel, l'Eglise est la continuité de l'Israël de
l'Ancien Testament. Elle n'a pas remplacé Israël.

La restauration d'Israël.
Israël reste la racine ! Les branches originelles étaient Juives. Les premiers Chrétiens étaient des Juifs. Les auteurs du Nouveau
Testament étaient des Juifs. Les Chrétiens de la fin des temps seront aussi des Juifs.
Dans Son discours sur le Mont des Oliviers, Jésus a parlé de la dimension nationale de la restauration d'Israël : "Jérusalem sera foulée
aux pieds par les nations, jusqu'à ce que les temps des nations soient accomplis" (Luc 21 :24).
Jésus utilise les mêmes mots que Paul dans Romains 11 :25, sauf que Jésus parle d'Israël en tant que nation. Dans Romains 11, Paul
parle du temps actuel des Gentils, dans l'attente de la conversion des Juifs. Dans Luc 21, Jésus montre ce qui va se passer à la fin
des temps, dans une perspective eschatologique.
La fin de ce temps des Gentils est annoncée par les prophéties de Daniel. Le plan final de Dieu, pour la rédemption du monde entier,
dépend du salut d'Israël. L'accomplissement de ce plan, sur le plan prophétique, dépend de la restauration d'Israël.
"Car si leur rejet a été la réconciliation du monde, que sera leur réintégration, sinon une vie d'entre les morts ?" (Romains 11 :15).

Le plan de Dieu.
Quand le Nouveau Testament parle de restauration, il ne s'agit donc pas de ce qu'annonce sottement ce mouvement triomphaliste que
nous voyons se développer aujourd'hui. Mais il parle de la restauration d'Israël, qui permettra à Dieu de bénir toutes les nations.
En Hébreu, un même mot ("goy") désigne les Gentils et les nations. Dans les derniers jours, Dieu Se servira du peuple Juif pour bénir
l'Eglise. Le Seigneur a permis tous ces événements actuels au Moyen-Orient pour prouver que Jésus-Christ va bientôt revenir. Ils
représentent l'un des signes que Jésus nous a donnés.
Mais il y a aujourd'hui, dans le Corps de Christ, de nombreux faux docteurs qui trompent les gens, et qui affirment aux Chrétiens que
les signes donnés par Jésus pour que nous puissions être prêts, ne sont absolument pas des signes !
Pourquoi les Juifs rejettent Jésus.
Il  y  a  deux  raisons  principales  pour  lesquelles  les  Juifs  rejettent  Jésus  comme leur  Messie.  La  première  raison  est  le  funeste
antisémitisme historique des Chrétiens, surtout au sein de l'Eglise Catholique Romaine et de l'Eglise Orthodoxe. Les Protestants en
ont été généralement exempts, à l'exception notable de Martin Luther, dont les écrits ont directement inspiré Adolf Hitler quand il a écrit
"Mein Kampf".
Luther enseignait que tous les Juifs devaient être parqués dans un corral, et contraints de confesser Christ à la pointe de l'épée. Il a
dit :  "Si  nous  ne  tuons  pas  les  Juifs  pour  prouver  que  nous  sommes  Chrétiens,  nous,  les  Allemands,  nous  en  porterons  la
responsabilité !"
La seconde raison pour laquelle la plupart des Juifs rejettent Jésus comme leur Messie, c'est qu'ils constatent que Jésus n'a pas
conduit le monde dans la paix. Il n'a pas vaincu les ennemis d'Israël. Il n'a pas instauré le Royaume Messianique en Israël. Il n'a pas
apporté la justice aux nations, ni la prospérité et la sécurité au monde. Les Juifs disent : "Si Jésus est le Messie, où est donc son règne
messianique sur le trône de David ?"

Il y aura la guerre jusqu'à la fin.
Nous trouvons la réponse à cette question dans Daniel 9. Le Messie devait venir et mourir, avant que le second Temple soit détruit.
Le Messie ne devait pas apporter la paix au monde lors de Sa première venue. Il fallait d'abord qu'Il S'attaque à la source du problème,
c'est-à-dire au péché. Ce n'est que lors de Son retour qu'Il apportera la paix au monde.
"Après les soixante-deux semaines, un Oint sera retranché, et il n'aura pas de successeur. Le peuple d'un chef qui viendra détruira la
ville et le sanctuaire, et sa fin arrivera comme par une inondation ; il est arrêté que les dévastations dureront jusqu'au terme de la
guerre" (Daniel 9 :26).
Le Judaïsme, dans le Midrash Bereshith, page 243 de l'édition de Varsovie, enseigne que le Messie devait disparaître en l'an 33. La
littérature talmudique le confirme également, affirmant que le Messie aurait dû venir et mourir avant la destruction du second Temple.
Nous y lisons que les membres du Sanhédrin, témoins de la destruction du Temple, ont pleuré, en disant : "Malheur à nous ! Où est le
Messie ? Il aurait déjà dû venir !"

Le Rabbi Leopold Cohen.
Le Rabbi Leopold Cohen, un rabbin âgé ultra orthodoxe, chercha à comprendre le sens du chapitre 9 du prophète Daniel. Dans la
littérature rabbinique et les écrits des anciens sages, il découvrit deux choses. La première, c'est que le Messie aurait déjà dû venir. La
seconde, c'est que tous ceux qui lisent le chapitre 9 de Daniel se mettent sous une malédiction.
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Le Rabbi Leopold Cohen en tira donc la seule conclusion qui lui paraissait honorable. Il devint un pasteur Baptiste !

L'antisémitisme chrétien.
Il est relativement facile d'étudier le problème de l'antisémitisme chrétien. Les Juifs disent : "Comment pouvez-vous attendre que je
croie que Jésus est le Messie, quand des Chrétiens ont assassiné mes grands-parents ?"
La seule manière de régler ce problème de l'antisémitisme chrétien est de parler aux Juifs du vrai Jésus : Jésus le Juif, le Rabbi
Yeshua Ben Yosef de Nazareth, en leur rappelant que les Juifs ont assassiné leurs propres prophètes au nom de Moïse !
Ce fut au nom de Moïse qu'ils jetèrent Jérémie en prison, qu'ils scièrent Esaïe en deux, et qu'ils tuèrent Zacharie !
Les Juifs doivent-ils rejeter Moïse, sous prétexte que des Juifs ont accompli des atrocités au nom de Moïse ?
Devons-nous rejeter Moïse, sous prétexte qu'un jour, un Juif a pénétré dans une mosquée de Hébron pour y assassiner cinquante
Musulmans ? Dois-je accuser Moïse, parce que certains assassinent en son nom ?
Nous ne pouvons donc pas accuser Jésus, et Le rendre responsable de ce que des Chrétiens ont pu faire en Son nom, tout au long
des siècles !
Je dois accepter Moïse et  la Torah uniquement sur la base des paroles de Moïse. De même, je dois accepter ou rejeter Jésus
uniquement sur la base de ce qu'Il a dit et fait.

L'accomplissement de toutes les prophéties.
Pourquoi le Messie n'a-t-Il pas apporté la paix au monde ? Il s'agit d'un autre problème. Pour que Jésus soit bien le Messie, Il doit
accomplir toutes les prophéties messianiques de l'Ancien Testament.
Il y a deux sortes de prophéties messianiques dans l'Ancien Testament : les prophéties qui concernent le "Messie souffrant" (comme
dans le "chant du Serviteur" d'Esaïe ou dans certains Psaumes de David), et les prophéties concernant le "Messie Fils de David", le
Roi triomphant qui vaincra tous les ennemis de Dieu, instaurera Son Royaume à Jérusalem, et fera régner la paix dans le monde
entier.
Si Jésus n'est pas le Messie des Juifs, Il n'est pas non plus le Christ de l'Eglise. Car "Christ" et "Messie" signifient tous deux "Oint", en
grec et en hébreu. 
Jésus n'a pas encore accompli toutes les prophéties de l'Ancien Testament. Il ne les a accomplies que sur le plan spirituel, mais pas
encore sur le plan historique. Comme Jésus est le Messie, Il doit accomplir toutes les prophéties qui ne sont pas encore accomplies.
Le "Messie Souffrant" est appelé "Ha Mashiach Ben Yosef", "le Messie, Fils de Joseph". Le "Messie Roi Conquérant" est appelé "Ha
Mashiach Ben David", "le Messie Fils de David".

Le Dimanche des Rameaux.
Pour les Juifs, ce qui s'est passé le jour du "Dimanche des Rameaux" se passait pendant la fête de la Pâque, l'une des trois grandes
fêtes annuelles, au cours desquelles les Juifs chantaient le "Hallel Rabah" (tiré des Psaumes 113 à 118).
La partie principale de ce Hallel Rabah était le passage suivant :
"O Eternel, accorde le salut ! O Eternel, donne la prospérité ! (Hosanna, Hosanna !) Béni soit celui qui vient au nom de l'Eternel ! Nous
vous bénissons de la maison de l'Eternel… Louez l'Eternel, car il est bon, car sa miséricorde dure à toujours !" 
(Psaume 118 : 25, 26, 29).
Les  Juifs  devaient  chanter  ces  paroles  à  la  Pâque,  en  agitant  les  mains.  Ils  devaient  aussi  les  chanter  pendant  la  Fête  des
Tabernacles, en secouant des branches de palmiers qu'ils tenaient dans leurs mains.
C'est le Dimanche des Rameaux que les Juifs commençaient à célébrer la Pâque. Cette fête nous parle du Messie, qui devait être
sacrifié, en tant qu'Agneau de Dieu. Tandis que, dans la typologie du calendrier juif, la Fête des Tabernacles correspond au Millénium.
Cette fête des Tabernacles, citée dans Jean 7 :2, et rapprochée d'Ezéchiel 47, a toujours été associée, dans la pensée juive, au
Royaume de David.
C'est  pour cela que,  lorsque Jésus a été transfiguré sur la  montagne,  avec Moïse et  Elie,  Pierre voulut  construire trois "tentes"
(tabernacles). Dans sa pensée, c'était pour dire : "Voici le Messie ! Instaurons donc le Royaume !"
Quand Jésus entra à Jérusalem, le Dimanche des Rameaux, les Juifs voulaient suivre quelqu'un qui les débarrasserait des Romains,
de même que les Maccabées les avaient débarrassés des Grecs, et qui les introduirait dans le Royaume Messianique. C'est pour cela
qu'ils  commencèrent  à  célébrer  la Pâque avec des rameaux et  des branches de palmiers,  comme s'il  s'agissait  de le Fête des
Tabernacles !
A Sa première venue, Jésus a entièrement accompli les trois premières fêtes du calendrier Juif, celles du printemps : la Pâque, la Fête
des Prémices (représentant la résurrection), et la Fête des Semaines (ou Pentecôte).
A Sa seconde venue, Jésus accomplira les trois fêtes de l'automne : la Fête des Trompettes, le Jour des Expiations, et, finalement, la
Fête des Tabernacles.

L'accomplissement de toutes les prophéties.
Les Juifs contemporains de Jésus ne voulaient pas entendre parler d'un Messie Souffrant et Serviteur, qui devait prendre la place de
l'Agneau du sacrifice et être immolé. Ils voulaient un Roi Conquérant, qui les ferait entrer dans le Millénium.
Le Messie Souffrant et Serviteur est appelé "le Fils de Joseph" (Ha Mashiach Ben Yosef). Le Messie Roi Conquérant est appelé "le Fils
de David" (Ha Mashiach Ben David).
Jésus de Nazareth, étant le Messie d'Israël, doit donc accomplir toutes les prophéties. Toutefois, il est clair que Jésus n'a pas encore
accompli toutes les prophéties. Il n'a accompli que les prophéties concernant le Messie Souffrant et Serviteur, celles qui concernent le
Fils de Joseph.
En d'autres termes, il n'y a qu'un Messie, mais deux venues de ce Messie. A Sa première venue, Jésus a été le Fils de Joseph, le
Serviteur Souffrant. A Sa seconde venue, Il reviendra en tant que Fils de David, le Roi conquérant qui viendra instaurer Son Royaume
sur la terre.

L'amillénarisme et le postmillénarisme sont de fausses doctrines.
Les doctrines de l'amillénarisme et du postmillénarisme sont des inventions de l'Eglise Catholique Romaine, qui a suivi les erreurs de
Constantin et de Saint Augustin, à une époque où la Chrétienté était devenue une religion d'Etat. Ces deux doctrines n'ont aucun
fondement biblique.
Dans une perspective juive du Nouveau Testament, la seule position valable est celle du prémillénarisme. S'il n'y a pas de Millénium,
Jésus n'est pas non plus le Messie ! S'il n'est pas le Messie des Juifs, il n'est pas non plus le Christ de l'Eglise. Jésus doit accomplir
toutes les prophéties de l'Ancien Testament. Or, jusqu'à présent, il n'a accompli que les prophéties qui concernent le Fils de Joseph.
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La restauration du Royaume.
Quand les apôtres ont posé au Seigneur cette question : "Seigneur, est-ce en ce temps que tu rétabliras le royaume d'Israël ?", cela
voulait dire, dans leur esprit : "Seigneur, nous savons que Tu es le Fils de Joseph. Mais quand seras-Tu le Fils de David ? Quand vas-
Tu restaurer le Royaume d'Israël, comme l'a fait David ?"
Même Jean-Baptiste a eu des difficultés à comprendre cela : "Il (Jean-Baptiste) en appela deux, et les envoya vers Jésus, pour lui
dire : Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ?" (Luc 7 :19).
Les apôtres eux-mêmes, après la résurrection,  alors qu'ils  se trouvaient sur le  Mont des Oliviers,  le jour de l'Ascension, étaient
incapables de comprendre qu'il n'y avait qu'un Messie, mais qui devait venir deux fois sur la terre, la première fois en tant que Fils de
Joseph, le Messie Souffrant, et la seconde fois en tant que Fils de David, le Messie Triomphant.
Etudions un moment la vie de Joseph, en parallèle avec celle de Jésus.
Joseph était le fils bien-aimé de son père.
"Israël aimait Joseph plus que tous ses autres fils" (Genèse 37 :3).
Joseph était le fils bien-aimé de son père.
"Et voici, une voix fit entendre des cieux ces paroles : Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui j'ai mis toute mon affection" 
(Matthieu 3 :17).
Jésus le Messie, Fils de Joseph, était le Fils Bien-aimé de Son Père.

Communion et service.
"Israël lui dit : Va, je te prie, et vois si tes frères sont en bonne santé et si le troupeau est en bon état  ; et tu m'en rapporteras des
nouvelles. Il l'envoya ainsi de la vallée d'Hébron ; et Joseph alla à Sichem" (Genèse 37 :14).
Joseph vivait  à Hébron, mot qui  signifie en hébreu "endroit  de communion".  Joseph vivait  avec son père dans une "position de
communion", et il fut envoyé par son père pour rechercher le bien-être de ses frères.
"Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ, lequel, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à
arracher  d'être  égal  avec  Dieu,  mais  s'est  dépouillé  lui-même,  en  prenant  une  forme de  serviteur,  en  devenant  semblable  aux
hommes" (Philippiens 2 :5-7).
"Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie
éternelle" (Jean 3 :16).
Jésus demeurait avec Son Père dans une "position de communion", et Il fut envoyé par Son Père pour rechercher le bien-être de Ses
frères.

Le péché de ses frères.
"Joseph rapportait à son père les mauvais propos de ses frères" (Genèse 37 :2).
Joseph informait son père des péchés de ses frères, et ses frères le haïssaient.
"Car ses frères non plus ne croyaient pas en lui. Jésus leur dit : Mon temps n'est pas encore venu, mais votre temps est toujours prêt.
Le monde ne peut vous haïr ; moi, il me hait, parce que je rends de lui le témoignage que ses œuvres sont mauvaises" (Jean 7 :5-7).
De même, Jésus a rendu témoignage des péchés de Ses frères, et Ses frères Le haïssaient aussi. Jésus a dit à Ses disciples :
"Si le monde vous hait, sachez qu'il m'a haï avant vous. Si vous étiez du monde, le monde aimerait ce qui est à lui ; mais parce que
vous n'êtes pas du monde, et que je vous ai choisis du milieu du monde, à cause de cela le monde vous hait" (Jean 15 :18-19).
Ses frères l'ont haï davantage.
"Joseph eut un songe, et il le raconta à ses frères, qui le haïrent encore davantage" (Genèse 37 :5).
Joseph révéla à ses frères la position très élevée qu'il devait occuper. Ses frères le haïssaient déjà parce qu'il rendait témoignage de
leurs péchés. A présent, ils le haïrent encore plus.
"Alors le signe du Fils de l'homme paraîtra dans le ciel, toutes les tribus de la terre se lamenteront, et elles verront le Fils de l'homme
venant sur les nuées du ciel avec puissance et une grande gloire" (Matthieu 24 :30).
"Les principaux sacrificateurs et les scribes cherchèrent à mettre la main sur lui à l'heure même, mais ils craignirent le peuple. Ils
avaient compris que c'était pour eux que Jésus avait dit cette parabole" (Luc 20 :19).
Jésus a aussi révélé à Ses frères la position de gloire qu'Il devait occuper, et Ses frères L'ont haï à cause de cela.

Il a prédit qu'il régnerait.
Joseph dit à ses frères : "Nous étions à lier des gerbes au milieu des champs ; et voici, ma gerbe se leva et se tint debout, et vos
gerbes l'entourèrent et se prosternèrent devant elle" (Genèse 37 :7).
"De plus, je vous le déclare, vous verrez désormais le Fils de l'homme assis à la droite de la puissance de Dieu, et venant sur les
nuées du ciel" (Matthieu 26 :64).
Joseph avait dit à ses frères qu'il règnerait un jour. Jésus avait aussi annoncé à Ses frères qu'Il règnerait.

Rejeté et condamné.
"Ils le virent de loin ;  et, avant qu'il fût près d'eux, ils complotèrent de le faire mourir" (Genèse 37 :18).
"Nous ne voulons pas que cet homme règne sur nous" (Luc 19 :14).
"Et ils crièrent : Crucifie, crucifie-le !" (Luc 23 :21).
Comme Joseph, Jésus fut rejeté et condamné à mort.

Accusé d'être fou.
"Ils se dirent l'un à l'autre : Voici le faiseur de songes qui arrive" (Genèse 37 :19).
"Les parents de Jésus, ayant appris ce qui se passait, vinrent pour se saisir de lui ; car ils disaient : Il est hors de sens" (Marc 3 :21).
Joseph fut accusé par ses frères d'être un "faiseur de songes". Les parents de Jésus le Messie, le Fils de Joseph, L'ont accusé d'être
hors de sens.

Vendu pour de l'argent.
"Alors Juda dit à ses frères : Que gagnerons-nous à tuer notre frère et à cacher son sang ? Venez, vendons-le aux Ismaélites, et ne
mettons pas la main sur lui, car il est notre frère, notre chair. Et ses frères l'écoutèrent. Au passage des marchands madianites, ils
tirèrent et firent remonter Joseph hors de la citerne ; et ils le vendirent pour vingt sicles d'argent aux Ismaélites, qui l'emmenèrent en
Egypte" (Genèse 37 :26-28).
Juda trahit son frère Joseph et le vendit pour vingt pièces d'argent.
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"Alors l'un des douze, appelé Judas Iscariot, alla vers les principaux sacrificateurs, et dit : Que voulez-vous me donner, et je vous le
livrerai ? Et ils lui payèrent trente pièces d'argent" (Matthieu 26 :14-15).
Judas (c'est le même prénom que Juda) trahit Jésus, le Fils de Joseph, pour trente pièces d'argent (pour tenir compte de l'inflation).

Le cœur d'un serviteur.
"Joseph trouva grâce aux yeux de son maître, qui l'employa à son service, l'établit sur sa maison, et lui confia tout ce qu'il possédait"
(Genèse 39 :4).
Tout ce qu'a fait Joseph avant de régner, il l'a fait en tant que serviteur. De même, nous lisons dans Luc 22 :25-27 et Philippiens 2 :7
que Jésus a fait tout ce qu'Il a fait en tant que Serviteur, avant de régner.

Tout prospérait entre ses mains.
"Dès que Potiphar l'eut établi sur sa maison et sur tout ce qu'il possédait, l'Eternel bénit la maison de l'Egyptien, à cause de Joseph  ; et
la bénédiction de l'Eternel fut sur tout ce qui lui appartenait, soit à la maison, soit aux champs" (Genèse 39 :5).
C'est le Seigneur qui faisait prospérer tout ce que faisait Joseph.
"Il a plu à l'Eternel de le briser par la souffrance... Après avoir livré sa vie en sacrifice pour le péché, Il verra une postérité et prolongera
ses jours ; et l'œuvre de l'Eternel prospérera entre ses mains" (Esaïe 53 :10).
Dieu veillera à faire prospérer l'œuvre de Son Fils, le Fils de Joseph.

Il a été tenté.
"Après ces choses, il arriva que la femme de son maître porta les yeux sur Joseph, et dit  : Couche avec moi ! Il refusa, et dit à la
femme de son maître : Voici, mon maître ne prend avec moi connaissance de rien dans la maison, et il a remis entre mes mains tout
ce qui lui appartient. Il n'est pas plus grand que moi dans cette maison, et il ne m'a rien interdit, excepté toi, parce que tu es sa femme.
Comment ferais-je un aussi grand mal et pécherais-je contre Dieu ?" (Genèse 39 :7-9).
Joseph a été confronté à une tentation extrême, mais il a résisté et a refusé de pécher.
"Alors Jésus fut emmené par l'Esprit dans le désert, pour être tenté par le diable. Après avoir jeûné quarante jours et quarante nuits, il
eut faim. Le tentateur, s'étant approché, lui dit : Si tu es Fils de Dieu, ordonne que ces pierres deviennent des pains. Jésus répondit : Il
est écrit : L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu" (Matthieu 4 :1-11).
Joseph a été tenté, mais il a résisté. Le Messie, le Fils de Joseph, a été confronté Lui aussi à une tentation extrême, mais Il a résisté.

Faussement accusé.
"Lorsqu'elle vit qu'il lui avait laissé son vêtement dans la main, et qu'il s'était enfui dehors, elle appela les gens de sa maison, et leur
dit : Voyez, il nous a amené un Hébreu pour se jouer de nous. Cet homme est venu vers moi pour coucher avec moi ; mais j'ai crié à
haute voix. Et quand il a entendu que j'élevais la voix et que je criais, il a laissé son vêtement à côté de moi et s'est enfui dehors"
(Genèse 39 :13-15).
Joseph fut accusé faussement.
"Les principaux sacrificateurs et tout le sanhédrin cherchaient quelque faux témoignage contre Jésus, suffisant pour le faire mourir.
Mais ils n'en trouvèrent point, quoique plusieurs faux témoins se fussent présentés. Enfin, il en vint deux, qui dirent : Celui-ci a dit : Je
puis détruire le temple de Dieu, et le rebâtir en trois jours. Le souverain sacrificateur se leva, et lui dit : Ne réponds-tu rien ? Qu'est-ce
que ces hommes déposent contre toi ? Jésus garda le silence. Et le souverain sacrificateur, prenant la parole, lui dit : Je t'adjure, par le
Dieu vivant, de nous dire si tu es le Christ, le Fils de Dieu. Jésus lui répondit : Tu l'as dit. De plus, je vous le déclare, vous verrez
désormais le Fils de l'homme assis à la droite de la puissance de Dieu, et venant sur les nuées du ciel. Alors le souverain sacrificateur
déchira  ses  vêtements,  disant :  Il  a  blasphémé !  Qu'avons-nous  encore  besoin  de  témoins ?  Voici,  vous  venez  d'entendre  son
blasphème" (Matthieu 26 :59-65).
Joseph fut faussement accusé. On a répandu des mensonges sur lui. Le Messie, le Fils de Joseph, fut de même faussement accusé,
et l'on a répandu des mensonges sur Lui.

Il a annoncé d'avance à deux criminels que l'un vivrait et que l'autre mourrait.
"Pendant une même nuit, l'échanson et le panetier du roi d'Egypte, qui étaient enfermés dans la prison, eurent tous les deux un songe,
chacun le sien, pouvant recevoir une explication distincte… Joseph lui dit (à l'échanson) : En voici l'explication. Les trois sarments sont
trois jours. Encore trois jours, et Pharaon relèvera ta tête et te rétablira dans ta charge ; tu mettras la coupe dans la main de Pharaon,
comme tu en avais l'habitude lorsque tu étais son échanson… Joseph répondit (au panetier), et dit : En voici l'explication. Les trois
corbeilles sont trois jours. Encore trois jours, et Pharaon enlèvera ta tête de dessus toi,  te fera pendre à un bois, et les oiseaux
mangeront ta chair" (Genèse 40 :5-19).
Joseph a prédit que l'un de ces criminels vivrait, et que l'autre serait mis à mort.
"L'un des malfaiteurs crucifiés l'injuriait, disant : N'es-tu pas le Christ ? Sauve-toi toi-même, et sauve-nous ! Mais l'autre le reprenait, et
disait : Ne crains-tu pas Dieu, toi qui subis la même condamnation ? Pour nous, c'est justice, car nous recevons ce qu'ont mérité nos
crimes ; mais celui-ci n'a rien fait de mal. Et il dit à Jésus : Souviens-toi de moi, quand tu viendras dans ton règne. Jésus lui répondit :
Je te le dis en vérité, aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis" (Luc 23 :39-43).
Jésus a été condamné en même temps que deux criminels. Comme Il le leur avait annoncé, l'un a reçu la vie éternelle, et l'autre la
mort éternelle.

La délivrance promise.
"Joseph lui dit : En voici l'explication. Les trois sarments sont trois jours. Encore trois jours, et Pharaon relèvera ta tête et te rétablira
dans ta charge ; tu mettras la coupe dans la main de Pharaon, comme tu en avais l'habitude lorsque tu étais son échanson" 
(Genèse 40 :12-13).
Jésus a promis à cet homme condamné qu'il serait délivré.
"Et il dit à Jésus : Souviens-toi de moi, quand tu viendras dans ton règne. Jésus lui répondit : Je te le dis en vérité, aujourd'hui tu seras
avec moi dans le paradis" (Luc 23 :42-43).
Yeshua, le Fils de Joseph, a promis à cet homme condamné qu'il  serait  délivré. Aujourd'hui,  ce même Fils de Joseph promet la
délivrance à tous les hommes condamnés, s'ils se repentent, s'ils Lui demandent pardon pour leurs péchés, et s'ils Le suivent.
Joseph fut livré par ses frères entre les mains des Gentils. Mais Dieu fit concourir cette trahison au bien de tout Israël, et au bien du
monde entier de l'époque, pour que tous les hommes puissent trouver le chemin de la délivrance.
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De même, le Messie, le Fils de Joseph, fut trahi par Ses frères Juifs et livré entre les mains des Gentils. Mais Dieu fit concourir cette
trahison au bien de tout Israël, et au bien du monde entier, dans toutes les époques, pour que tous les hommes puissent trouver le
chemin de la délivrance.

Oublié par ceux qu'il avait aidés.
"Le chef des échansons ne pensa plus à Joseph. Il l'oublia" (Genèse 40 :23).
"Jésus, prenant la parole, dit : Les dix n'ont-ils pas été guéris ? Et les neuf autres, où sont-ils ? Ne s'est-il trouvé que cet étranger pour
revenir et donner gloire à Dieu ?" (Luc 17 :17-18).
Joseph a été oublié par celui qu'il avait aidé. De même, Jésus, le Fils de Joseph, fut oublié par ceux qu'Il avait aidés et guéris.

Elevé à la gloire.
"Pharaon fit appeler Joseph. On le fit sortir en hâte de prison. Il se rasa, changea de vêtements, et se rendit vers Pharaon" 
(Genèse 40 :14).
"Et Pharaon dit à Joseph : Puisque Dieu t'a fait connaître toutes ces choses, il n'y a personne qui soit aussi intelligent et aussi sage
que toi. Je t'établis sur ma maison, et tout mon peuple obéira à tes ordres. Le trône seul m'élèvera au-dessus de toi" 
(Genèse 41 :39-40).
Joseph fut retiré de son cachot, un lieu de mort, et fut élevé en un instant à la gloire par le roi.
"Je ne cesse de rendre grâces pour vous, faisant mention de vous dans mes prières, afin que le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ,
le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et de révélation, dans sa connaissance, et qu'il illumine les yeux de votre cœur,
pour que vous sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu'il réserve
aux saints, et quelle est envers nous qui croyons l'infinie grandeur de sa puissance, se manifestant avec efficacité par la vertu de sa
force. Il l'a déployée en Christ, en le ressuscitant des morts, et en le faisant asseoir à sa droite dans les lieux célestes, au-dessus de
toute domination, de toute autorité, de toute puissance, de toute dignité, et de tout nom qui se peut nommer, non seulement dans le
siècle présent, mais encore dans le siècle à venir" (Ephésiens 1 :16-21).
En un seul jour, Joseph fut élevé d'une position d'ignominie à une position de gloire. De même, le Messie, le Fils de Joseph, fut en un
seul jour élevé d'une position d'ignominie à une position de gloire.

Un conseiller admirable.
"Et Pharaon dit à Joseph : Puisque Dieu t'a fait connaître toutes ces choses, il n'y a personne qui soit aussi intelligent et aussi sage
que toi" (Genèse 41 :39).
Joseph prouva à Pharaon qu'il était un merveilleux conseiller.
Dans Esaïe 9 :6, nous lisons : "Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la domination reposera sur son épaule ; on
l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix".

Exalté à la plus haute place.
"Pharaon dit à Joseph : Vois, je te donne le commandement de tout le pays d'Egypte" (Genèse 41 :41).
Joseph fut promu à la gloire et à l'honneur suprême, et il reçut aussi un nom nouveau.
"C'est pourquoi aussi Dieu l'a souverainement élevé, et lui a donné le nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu'au nom de Jésus
tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre, et que toute langue confesse que Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire
de Dieu le Père" (Philippiens 2 :9-11).
Jésus aussi fut promu à la gloire et à l'honneur suprême, et Il reçut aussi un nom nouveau.

Il prit une épouse parmi les Gentils.
"Pharaon appela Joseph du nom de Tsaphnath-Paenéach ; et il lui donna pour femme Asnath, fille de Poti-Phéra, prêtre d'On. Et
Joseph partit pour visiter le pays d'Egypte" (Genèse 41 :45).
Après avoir été élevé à la gloire, Joseph prit une épouse parmi les Gentils.
"Car le mari est le chef de la femme, comme Christ est le chef de l'Eglise, qui est son corps, et dont il est le Sauveur" 
(Ephésiens 5 :23-32).
Après son élévation dans la gloire, Jésus-Christ prit aussi une Epouse parmi les Gentils : Il fit entrer les Gentils dans Son Eglise.
C'est pour cette raison que les Juifs lisent le Livre de Ruth dans les synagogues lors de la Fête de la Pentecôte, que nous appelons "le
jour de la naissance de l'Eglise". Car le Livre de Ruth raconte l'histoire d'un homme Juif qui épousa une femme prise parmi les Gentils.
Dans les deux cas, cette épouse fut appelée à partager la gloire de son époux.

Il avait environ trente ans.
"Joseph était âgé de trente ans lorsqu'il se présenta devant Pharaon, roi d'Egypte" (Genèse 41 :46).
Joseph avait trente ans quand il commença son œuvre publique à la tête de l'Egypte.
"Jésus avait environ trente ans lorsqu'il commença son ministère, étant, comme on le croyait, fils de Joseph" (Luc 3 :23).
Jésus, le fils de Joseph, avait environ trente ans quand Il commença Son ministère.

"Faites ce qu'il vous dira".
"Quand tout le pays d'Egypte fut aussi affamé, le peuple cria à Pharaon pour avoir du pain. Pharaon dit à tous les Egyptiens : Allez
vers Joseph, et faites ce qu'il vous dira" (Genèse 41 :55).
"Sa mère dit aux serviteurs : Faites ce qu'il vous dira" (Jean 2 :5).
La même phrase est employée à l'égard de Joseph comme à l'égard de Jésus, le Fils de Joseph.

Tout genou fléchira devant lui.
"Pharaon ôta son anneau de la main, et le mit à la main de Joseph ; il le revêtit d'habits de fin lin, et lui mit un collier d'or au cou. Il le fit
monter sur le char qui suivait le sien ; et l'on criait devant lui : A genoux ! C'est ainsi que Pharaon lui donna le commandement de tout
le pays d'Egypte. Il dit encore à Joseph : Je suis Pharaon ! Et sans toi personne ne lèvera la main ni le pied dans tout le pays d'Egypte"
(Genèse 41 :42-44).
Quand Joseph fut élevé à la gloire, tout genou dut fléchir devant lui. Il reçut tout pouvoir et toute gloire.
"C'est pourquoi aussi Dieu l'a souverainement élevé, et lui a donné le nom qui est au-dessus de tout nom, afin qu'au nom de Jésus
tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre, et que toute langue confesse que Jésus-Christ est Seigneur, à la gloire
de Dieu le Père" (Philippiens 2 :9-11).



-172-
"Jésus, s'étant approché, leur parla ainsi : Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre" (Matthieu 28 :18).
Tout genou dut fléchir devant Joseph. Tout genou devra fléchir devant Jésus, le Fils de Joseph, car Il a reçu tout pouvoir et toute gloire
dans le ciel et sur la terre.

Le pain de vie.
"Quand tout le pays d'Egypte fut aussi affamé, le peuple cria à Pharaon pour avoir du pain. Pharaon dit à tous les Egyptiens : Allez
vers Joseph, et faites ce qu'il vous dira. La famine régnait dans tout le pays. Joseph ouvrit tous les lieux d'approvisionnements, et
vendit du blé aux Egyptiens. La famine augmentait dans le pays d'Egypte. Et de tous les pays on arrivait en Egypte, pour acheter du
blé auprès de Joseph ; car la famine était forte dans tous les pays" (Genèse 41 :55-57).
"Jésus leur dit : Je suis le pain de vie. Celui qui vient à moi n'aura jamais faim, et celui qui croit en moi n'aura jamais soif" (Jean 6 :35).
"Il n'y a de salut en aucun autre ; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devions
être sauvés" (Actes 4 :12).
On venait de tous les pays pour obtenir du pain auprès de Joseph. Il n'y avait pas d'autre moyen pour éviter de mourir de faim. De
même, il n'y a aucun moyen d'être sauvé, si ce n'est par le Fils de Joseph, Jésus.

Il ne faisait pas confiance aux hommes.
"Les frères de Joseph s'assirent en sa présence, le premier-né selon son droit d'aînesse, et le plus jeune selon son âge ; et ils se
regardaient les uns les autres avec étonnement" (Genèse 43 :33).
Pourquoi ? Parce que Joseph connaissait le passé de péché de ses frères.
"Mais Jésus ne se fiait point à eux, parce qu'il les connaissait tous, et parce qu'il n'avait pas besoin qu'on lui rendît témoignage d'aucun
homme; car il savait lui-même ce qui était dans l'homme" (Jean 2 :24-25).
Jésus le Messie est comme Joseph : Il connaît l'histoire passée et les péchés de Ses frères.

Il n'a pas été reconnu la première fois.
Nous lisons dans la Genèse que les frères de Joseph ne l'ont pas reconnu la première fois qu'ils l'ont rencontré. Ils l'ont reconnu la
seconde fois.
"Joseph ne pouvait plus se contenir devant tous ceux qui l'entouraient. Il s'écria : Faites sortir tout le monde. Et il ne resta personne
avec Joseph, quand il se fit connaître à ses frères. Il éleva la voix, en pleurant. Les Egyptiens l'entendirent, et la maison de Pharaon
l'entendit. Joseph dit à ses frères : Je suis Joseph ! Mon père vit-il encore ? Mais ses frères ne purent lui répondre, car ils étaient
troublés en sa présence. Joseph dit à ses frères : Approchez-vous de moi. Et ils s'approchèrent. Il dit : Je suis Joseph, votre frère, que
vous avez vendu pour être mené en Egypte" (Genèse 45 :1-4).
"Alors je répandrai sur la maison de David et sur les habitants de Jérusalem un esprit de grâce et de supplication, et ils tourneront les
regards vers moi, celui qu'ils ont percé. Ils pleureront sur lui comme on pleure sur un fils unique, ils pleureront amèrement sur lui
comme on pleure sur un premier-né" (Zacharie 12 :10).
Les frères du Messie, le Fils de Joseph, ne L'ont pas reconnu lors de Sa première venue. Mais ils Le reconnaîtront lors de Sa seconde
venue. Ils réaliseront que Celui qu'ils ont trahi et livré est Celui qui a été élevé sur le trône, et qui était venu pour les sauver.
Celui qui a été crucifié est le Rédempteur, le Roi. Le Fils de Joseph est aussi le Fils de David.

Le Serviteur Souffrant est aussi le Roi Conquérant.
Quand ses frères se sont repentis, Joseph leur pardonna. Et quand le peuple Juif, quand les frères de Jésus se repentiront, Il leur
pardonnera aussi.
Au début, Joseph a utilisé le peuple Egyptien, des Gentils, pour donner du pain à ses frères. Mais, plus tard, il fit sortir tous les Gentils
pour se révéler à ses frères.
Actuellement, le Fils de Joseph utilise des Gentils, les Chrétiens, pour donner le Pain de Vie à Ses frères. Mais le jour vient, pendant la
Grande Tribulation, où le Fils de Joseph Se révèlera personnellement à Ses frères, les Juifs.

Tout pouvoir revient finalement au Roi.
"Joseph acheta toutes les terres de l'Egypte pour Pharaon ; car les Egyptiens vendirent chacun leur champ, parce que la famine les
pressait. Et le pays devint la propriété de Pharaon" (Genèse 47 :20).
"Ensuite viendra la fin, quand il remettra le royaume à celui qui est Dieu et Père, après avoir détruit toute domination, toute autorité et
toute puissance" (1 Cor. 15 :24).
Joseph œuvra pour que toute autorité et tout pouvoir soient remis entre les mains du Roi d'Egypte. Le Messie, le Fils de Joseph,
remettra toute autorité et tout pouvoir antre les mains du Roi, Son Père.

Le Sauveur.
"Ils dirent : Tu nous sauves la vie ! que nous trouvions grâce aux yeux de mon seigneur, et nous serons esclaves de Pharaon" 
(Genèse 47 :25).
Joseph fut reconnu comme étant le sauveur de tout le peuple.
"Car la grâce de Dieu, source de salut pour tous les hommes, a été manifestée. Elle nous enseigne à renoncer à l'impiété et aux
convoitises  mondaines,  et  à  vivre  dans  le  siècle  présent  selon la  sagesse,  la  justice  et  la  piété,  en  attendant  la  bienheureuse
espérance, et la manifestation de la gloire du grand Dieu et de notre Sauveur Jésus-Christ, qui s'est donné lui-même pour nous, afin
de nous racheter de toute iniquité, et de se faire un peuple qui lui appartienne, purifié par lui et zélé pour les bonnes œuvres" 
(Tite 2 :11-14).
Le Messie, le Fils de Joseph, le Seigneur Jésus-Christ, a été reconnu comme étant le Sauveur de toute l'humanité.

Il était devenu totalement méconnaissable pour ses frères.
"Pharaon ôta son anneau de la main, et le mit à la main de Joseph ; il le revêtit d'habits de fin lin, et lui mit un collier d'or au cou"
(Genèse 41 :42). Ainsi revêtu de tous ses ornements, Joseph était devenu complètement méconnaissable pour ses frères.
Après le premier siècle, Jésus fut reconnu par les Gentils comme leur Roi. On oublia qu'Il était venu pour être le Roi des Juifs. Il est
devenu totalement méconnaissable pour Ses frères Juifs.

Un Messie, deux venues.
Après son élévation à la gloire, Joseph reçut un nouveau nom (Genèse 41 :45). Les Gentils ont appelé Rabbi Yeshua Ben Yosef d'un
nouveau nom, Jésus, un nom grec. Ce n'était pas Son nom originel.
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Un Messie, deux venues.
Les Juifs n'ont pas reconnu Joseph lors de leur première rencontre, mais lors de leur seconde rencontre. Les Juifs n'ont pas reconnu
Jésus, le Fils de Joseph, lors de Sa première venue. Mais ils Le reconnaîtront lors de Sa seconde venue. Ils reconnaîtront Celui qu'ils
ont trahi et crucifié, comme étant Celui qui était venu leur apporter le salut.

Un Messie, deux venues.
Jésus va revenir en tant que Fils de David. Tout œil Le verra. Les Juifs verront Celui qu'ils ont percé et prendront le deuil, comme on
prend le deuil pour un premier-né.
Ceux qui regardent à Jésus, Celui que nous avons tous percé, et qui prennent le deuil, comme on prend le deuil pour un premier-né,
recevront les mêmes bénédictions et les mêmes promesses que celles qu'Il a données à Son propre peuple.
Le Messie, le Fils de Joseph, reviendra régner sur la terre en tant que Messie, Fils de David. Et Il restaurera le Royaume d'Israël.

A270 le mariage chrétien ne signifie plus rien
Article de Jacob Prasch.
Source http://www.moriel.org/sermons/christian_marriage.htm

Aujourd'hui,  le  taux  de  divorces  et  de  remariages  dans  l'Eglise  prouve  que  celle-ci  ne  tient  plus  aucun  compte  de
l'enseignement du Seigneur,  et ce sont  souvent les conducteurs qui donnent le  mauvais exemple.Jacob Prasch est  un
enseignant  chrétien  d'origine  juive.  Il  dirige  le  Ministère  Moriel.  Ses  prédications  sont  empreintes  d'une  profonde
connaissance de l'Ecriture. Il aborde dans cet article le grave problème de la dégradation complète du mariage chrétien dans
l'Eglise moderne.
"Mais moi, je vous dis que celui qui répudie sa femme, sauf pour cause d'infidélité, l'expose à devenir adultère, et que celui qui épouse
une femme répudiée commet un adultère" (Matthieu 5 :32).
Depuis quelques mois, nous recevons, dans notre Ministère Moriel, un flot relativement important de lettres, d'appels téléphoniques et
d'e-mails,  à propos du divorce,  et  souvent du remariage,  de divers pasteurs et  prédicateurs très connus. Cela ne concerne pas
seulement le problème de ces divorces et remariages proprement dits, mais aussi le problème de la poursuite de la collaboration
d'autres ministères avec ces prédicateurs divorcés, comme si rien ne s'était passé, et comme si le Corps de Christ n'attachait plus
aucune importance au caractère permanent et à la sainteté du mariage selon la Bible. Tout se passe comme si l'Eglise avait fini par
accepter le point de vue de la société dans laquelle elle se trouve.
Dans nos cassettes d'enseignement, nous avons souvent fait remarquer que le mariage était la première relation instituée par Dieu
entre des êtres humains. Cette relation est fondamentale pour l'espèce humaine, et pour la société en général. 
Quand  ce  fondement  disparaît,  c'est  toute  la  société  qui  s'écroule.  Nous  constatons  ainsi  le  rapport  étroit  qui  existe  entre
l'augmentation de la délinquance juvénile, et l'augmentation du nombre de foyers brisés et de familles monoparentales.
D'une manière encore plus fondamentale, le mariage représente l'essence de l'image de Dieu, d'après laquelle l'homme a été créé à
l'image et à la ressemblance de son Créateur, Dieu unique en trois Personnes. De même que nous sommes constitués de trois parties,
l'esprit, l'âme et le corps, ainsi, le mariage reflète ce triple caractère. Le terme hébreu pour désigner l'unicité éternelle de Dieu est
"Echad". Dans le "Shema", les Juifs confessent que "le Seigneur notre Dieu est Un". Il faudrait plutôt traduire par  : "le Seigneur notre
Dieu est Unité", ce qui désigne en hébreu une unité plurielle. Comme nous sommes faits à Son image, et parce que Dieu est Amour, Il
nous a créés pour aimer et pour être aimés. Dieu, étant Créateur, nous a créés à Son image. Parce que l'unité divine au sein de la
Trinité est permanente, le Seigneur a conçu le mariage pour être également permanent. Ce qu'Il a uni, aucun homme ne doit le
séparer.
C'est ainsi que le terme hébreu désignant l'union sexuelle au sein du mariage est en général "niknas ba", ce qui signifie littéralement :
"pénétrer  en elle",  pour sceller  une union permanente entre deux âmes, au travers d'un acte d'union physique. Ainsi,  la relation
sexuelle biblique du mariage décrit un acte par lequel une personne "pénètre" en une autre personne, pour aboutir à la procréation
d'une troisième personne.  Nous avons dans cette relation "trois personnes en une, et  une en trois".  Cette relation quelque peu
mystérieuse reflète en partie la Trinité, à l'image de laquelle nous avons été créés. Quoique ayant été conçu par le Créateur de
manière à être érotiquement agréable, le mariage comprend une dimension spirituelle, qui transcende les aspects purement physique,
émotionnel,  passionnel ou procréateur.  La relation du mariage a été conçue par Dieu pour lier l'homme à sa femme de manière
permanente, aussi longtemps du moins qu'ils sont en vie sur cette terre.
Pourtant, même cela ne permet pas de traduire toute la signification biblique du mariage. Cette union fut conçue par Dieu pour être
physique, psychologique (c'est-à-dire émotionnelle et intellectuelle), et spirituelle, parce qu'elle est fondée sur un engagement mutuel
conclu  devant  Dieu.  Le  mariage  comprend donc  fondamentalement  une union  "horizontale"  entre  deux  êtres,  avec ses aspects
physique, psychologique, émotionnel, social et légal, ainsi qu'une union "verticale" avec Dieu, scellée par un engagement solennel
devant Lui. Malgré leur regrettable aveuglement vis-à-vis de leur Messie Yeshua, les Juifs Orthodoxes ont toutefois conservé certaines
notions de ces concepts. D'une manière assez mystique, ils croient que la shekinah (la gloire de Dieu) repose sur le lit conjugal, et que
l'alliance de Dieu avec Israël  trouve sa contrepartie dans le "ketubah", sorte de contrat  de mariage cérémoniel  respecté dans la
halacha, la loi religieuse des Juifs. De nombreuses traditions talmudiques inventées par les rabbins ont remplacé le Judaïsme biblique
de la Torah, accompli par le Messie. Cela explique comment les vérités bibliques ont pu être réinterprétées à la lumière du mysticisme
de la Kabbale, même si les concepts fondamentaux sont souvent assez proches de la Bible.
Lorsque nous comprenons de quelle manière le mariage, l'intimité sexuelle et la procréation reflètent les réalités divines, et constituent
les fondations de la société dans le plan de Dieu, nous pouvons voir clairement de quelle manière le divorce et le remariage sapent
ces fondations mêmes.
Toutefois, la théologie biblique du mariage, bien qu'elle laisse une place légitime aux sentiments idylliques et à la sexualité, dépasse
largement ces éléments.
Même le Judaïsme talmudique erroné n'a pas manqué de comprendre que le mariage, dans sa sainteté, reflète la relation spirituelle
entre Israël et Son Dieu :
"Puis elle dira : J'irai, et je retournerai vers mon premier mari, car alors j'étais plus heureuse que maintenant" (Osée 2 :7). Le mot
hébreu traduit par "mari" est "ish", c'est-à-dire "son homme personnel".
"Mais, comme une femme est infidèle à son amant, ainsi vous m'avez été infidèles, maison d'Israël, dit l'Eternel" (Jérémie 3  :20). Le
mot traduit par "amant" est "rea", qui signifie "ami intime".
"Voici, les jours viennent, dit l'Eternel, où je ferai avec la maison d'Israël et la maison de Juda une alliance nouvelle, non comme
l'alliance que je traitai avec leurs pères, le jour où je les saisis par la main pour les faire sortir du pays d'Egypte, alliance qu'ils ont
violée, quoique je fusse leur maître, dit l'Eternel" (Jérémie 31 :31-32). Le mot hébreu traduit par "maître" est "baal", qui signifie
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littéralement "celui qui la possède". Dans 1 Corinthiens 7 :4, Paul écrit que le mari et son épouse possèdent chacun le corps de leur
conjoint. De même, le Seigneur "possède" notre corps (notre "soma", en Grec) (1 Cor. 6 :13).
Ces trois termes traduisent les principaux aspects de la relation formée entre Israël et Dieu, relation semblable à celle de l'époux et de
son épouse dans le mariage. Dans le rituel Hébreu du mariage, le terme traduit par "marier" se dit en Hébreu "mekudeshet". Cela
signifie que le mari "sanctifie" sa femme, sous le regard de Dieu. Cette union est déclarée "sainte" par une "mise à part" divine. Il s'agit
essentiellement du même terme employé lors de la consécration du Souverain Sacrificateur, afin qu'il  puisse faire l'expiation des
péchés. Sur le plan théologique, il s'agit d'un terme très sérieux et très lourd de signification, qui ne doit jamais être employé à la
légère.
La différence avec ce qui se passe aujourd'hui, c'est que lorsque l'infidèle Israël quittait son Mari, Celui-ci demeurait fidèle, et refusait
de changer d'épouse. Aujourd'hui, ce sont les maris chrétiens, et même les pasteurs et responsables chrétiens, qui sont souvent les
premiers à partir !
Parfois, une lettre de divorce était rendue nécessaire, en raison du manque de repentance ou de la prostitution de l'épouse, métaphore
pour décrire l'idolâtrie d'Israël (Jérémie 3 :8). Parfois, Dieu était obligé de dire "Lo Ammi" (tu n'es plus mon peuple) (Osée 1 :9). Mais,
même alors, Dieu ajoutait aussitôt qu'Il accueillera à nouveau Son épouse infidèle, après avoir réglé le problème de son péché (Osée
2 :1-7). Dieu proclamait même qu'il n'y a pas de lettre de divorce, et qu'aucun homme ne peut briser Sa relation avec Son peuple
(Esaïe 50 :1-2). Malgré la fausse doctrine de la théologie de la substitution (selon laquelle l'Eglise aurait remplacé Israël), malgré le
prétendu  "anti-sionisme chrétien"  de  Rick  Godwin,  malgré  le  Mouvement  de  la  Restauration,  et  les  mensonges  antisémites  du
Mouvement de l'Identité (qui proclame notre identité avec Dieu) de W.B. Howard et de W. Beuster, le Seigneur a promis et prédit qu'Il
accorderait à nouveau Sa grâce à Israël, conformément à Son calendrier eschatologique (Esaïe 66 :20-24, Romains 11 :25-27, Esaïe
59 :20, Apocalypse 7 :4-8).
Ce n'est donc peut-être pas par hasard que des partisans du ministère de Godwin (qui enseigne que Dieu a rompu sa relation avec
Israël),  comme  Ray  Bevin  au  Pays  de  Galles,  ou  Ray  Macaulley  en  Afrique  du  Sud,  ont  vu  leur  propre  mariage  se  briser
lamentablement. Le divorce de Macaulley est survenu après un scandale financier dans lequel étaient impliqués certains dirigeants de
son église. De même, un scandale public a secoué l'église de Ray Bevin, quand il divorça de sa femme pour en épouser une autre.
Les journaux ont fait leurs gros titres de cette affaire, accusant même l'église de Bevin d'être une secte, d'après le témoignage de ceux
qui l'avaient quittée, parce qu'ils avaient le sentiment qu'ils avaient été les victimes d'une véritable exploitation.  L'église de Bevin
affirme qu'elle n'a aucune politique particulière en matière de divorce et de remariage. Même si Bevin n'a aucune politique en la
matière, Dieu en a bien une ! Il hait le divorce et la répudiation ! Tous ceux qui ne haïssent pas le divorce ne prennent donc pas garde
en leur esprit et sont des infidèles (Malachie 2 :16).
De même, il n'est pas surprenant qu'en Grande-Bretagne, la dénomination Elim fasse de la publicité pour une conférence donnée par
Macaulley, au cours de laquelle ce dernier doit se trouver en compagnie du responsable principal des églises Elim, George Canty, qui
enseigne que "Jésus n'avait aucun sang Juif". Les mêmes principes qui régissent le mariage divin entre Dieu et Israël s'appliquent
aussi à la relation entre Christ et Son Epouse, l'Eglise fidèle (Apocalypse 21 :2). En ce qui concerne le Mouvement Elim de M. Canty,
nous possédons une lettre écrite par l'un des dirigeants d'Elim récemment parti à la retraite, Wynn Lewis, et adressée à un dirigeant
Pentecôtiste du Texas. Dans cette lettre, tout en évitant de justifier l'acte concerné, Lewis s'efforce de minimiser la gravité d'une
certaine affaire, où un pasteur Elim avait été condamné à la prison pour avoir eu des relations sexuelles, dans les locaux d'une église
Elim, avec une jeune fille, sous prétexte que celle-ci était âgée de 15 ans. La conférence de Macaulley, soutenue par Elim, doit se tenir
à Birmingham, au cours d'une convention intitulée "Le Feu !" Quand on sait quels sont les orateurs qui doivent s'exprimer au cours de
cette convention, il est fort possible qu'ils conduisent effectivement leurs auditeurs dans le feu, mais ce ne sera pas le feu du Saint-
Esprit ! Nous voyons là la relation qui existe entre la fausse doctrine selon laquelle Dieu aurait divorcé pour toujours d'Israël, et les
divorces et remariages de ceux qui enseignent cette fausse doctrine.
De même, l'unité qui résulte de la relation sexuelle est à mettre en parallèle avec l'unité du Chrétien avec Christ, sachant aussi que nos
corps sont la possession du Seigneur (1 Cor. 6 :16-20). Là encore, le mariage chrétien reflète l'union de Christ avec Son Epouse,
l'Eglise (Ephésiens 5 :23-25). Dans la tradition Juive, la fiancée qui attend ardemment le moment de ses noces représente l'Eglise, qui
attend ardemment le retour du Seigneur Jésus (Matthieu 25 :1-13, Cantique des Cantiques 3 :1-5, 7 :1 à 8 :14).
C'est pour cela que le Nouveau Testament interdit formellement le divorce, sauf dans le cas où l'un des conjoints aurait un conjoint
infidèle ou engagé dans une relation adultère, et qui ne s'en repentirait pas (Matthieu 5 :32, 1 Cor. 7 :15). Il y a quinze ans, les seuls
cas de divorces qui étaient admis dans les églises chrétiennes concernaient les divorces survenus avant la conversion, un conjoint non
converti qui abandonnait son conjoint converti ou qui était engagé dans un adultère, ou un conjoint converti mais rétrograde, tombé
dans l'adultère, et qui ne voulait pas se repentir, au point de redevenir comme un païen (1 Cor. 5 :13, Matthieu 18 :17).
Aujourd'hui, c'est bien différent. Nous voyons des pasteurs célèbres divorcer, tout en continuant à exercer leur ministère, alors qu'ils
n'en ont absolument plus le droit,  selon 1 Timothée 3 :4-5 et  Tite 1 :6.  Parmi tant  d'autres,  je citerai  Richard Roberts,  fils  hyper
charismatique d'Oral Roberts, le prédicateur célèbre pour ses enseignements sur l'argent. Richard Roberts, qui se prétend Chrétien,
est pourtant divorcé et remarié. Il a toujours ses partisans sur le réseau de télévision hérétique TBN. Hal Lindsey, auteur de "L'agonie
de notre vieille planète", lui aussi hôte de TBN, en est à son troisième mariage. C'est pour cette raison que nous ne distribuons plus
ses livres. De même, Peter Ruckman, "grand ponte" du Mouvement "King James Only" (qui n'accepte que la version King James de la
Bible), a divorcé et s'est remarié trois fois.
Je le répète, quand on comprend comment Satan s'efforce de détruire la société, et d'empêcher que l'on puisse voir sur la terre tout ce
qui  représente  l'image  de  Dieu,  on  découvre  aussitôt  sa  stratégie :  promouvoir  la  promiscuité,  l'homosexualité,  les  mariages
homosexuels, et les droits légaux de ceux qui veulent recourir à l'insémination artificielle, ou à l'adoption d'enfants par des couples
homosexuels. Il n'est pas étonnant que nous atteignions un taux de 50 % de divorces ! Pourtant, l'Eglise de Jésus-Christ a été appelée
par Dieu à démontrer la qualité de la solution divine. Au lieu de cela, les Anglicans, les Méthodistes, et les Protestants Réformés, sans
compter d'autres églises que le Seigneur connaît, acceptent à présent l'ordination de pasteurs homosexuels, ce que même l'Islam ou
les Mormons ne font pas ! Certaines sectes, et même l'Islam, défendent actuellement des principes moraux bien plus élevés que ceux
de la plupart des églises protestantes ! Des homosexuels et des lesbiennes membres du clergé Anglican se réunissent ouvertement
dans une cathédrale anglicane de Londres. Le doyen homosexuel Anglican de la cathédrale du Cap, en Afrique du Sud, parade à la
télévision dans ses habits ecclésiastiques, tout en exhibant une petite queue-de-cheval pour promouvoir l'homosexualité, tandis que
d'autres Anglicans prétendent dans leur séduction qu'ils vivent un réveil, parce qu'ils font toutes sortes de grimaces ou se vantent de
leurs fabuleuses réalisations artistiques !
Le divorce est aussi l'une des composantes des assauts de Satan contre la famille, au même titre que l'homosexualité. Ainsi, au lieu de
maintenir un bon témoignage pour Christ et d'être le sel de la terre et la lumière du monde, au lieu de montrer à toute la société ce que
peut être un mariage stable et permanent, les Chrétiens Evangéliques divorcent à présent en masse. Leur sel n'a plus aucun goût, et
ne sert plus qu'à être foulé à terre.
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A cause de ces Chrétiens, et aussi à cause de l'attitude de tous ceux qui se joignent à eux pour exercer leur prétendu ministère, au lieu
de se séparer d'eux dans l'espoir qu'ils se repentiront, c'est Satan qui remporte la victoire !
L'Eglise devrait être un exemple pour une société ravagée par le divorce. Elle devrait lui montrer que le mariage est saint et qu'il est fait
pour durer toute la vie. Nos pasteurs devraient eux-mêmes offrir le meilleur exemple à toute l'Eglise. Hélas, c'est le contraire qui se
produit, et qui est accepté, au nom de l'amour et de l'unité. Un tel amour n'est pas l'amour de Jésus, et une telle unité n'a rien à voir
avec l'unité de l'Esprit ! Christ qualifie clairement ces divorces et ces remariages d'adultères et d'actes de pure immoralité (Matthieu
5 :32). Jamais des Chrétiens véritables ne devraient divorcer ! Quelles que soient les difficultés que nous pouvons rencontrer dans nos
vies de couple, le divorce ne devrait jamais être une option pour nous !
Nous avons reçu de nombreuses plaintes concernant Johannes Facius et le Fonds Ebenezer (qui finance le retour de Juifs en Israël),
car ils ont accepté de faire figurer dans leur Conseil de Direction des hommes comme Peter Horrobin et Eliahu Ben Hayim. Ils doivent
être rejoints par Lance Lambert  et  Derek Prince (NDT :  Derek Prince vient  de décéder),  pour participer ensemble à une grande
convention à Bournemouth, en Angleterre, en juillet prochain, soi-disant pour "bénir Israël". Steve Lightle doit aussi participer à cette
convention. Attendons de voir s'il va expliquer pour quelle raison il a été écarté pendant si longtemps du ministère. C'est le diable qui
veut saboter les intentions prophétiques de Dieu à l'égard d'Israël et des Juifs. Pour cela, Satan dispose de deux armes redoutables :
les fausses doctrines et l'immoralité.
Peter Horrobin dirige une œuvre qui enseigne des doctrines extrémistes concernant la délivrance et la démonologie. Il a fondé cette
œuvre avec Bill Subritzky, un Néo-Zélandais engagé à fond dans le "réveil de Toronto" et l'œcuménisme. Nous sommes nous-mêmes
modérément pentecôtistes et charismatiques, au sens biblique de ces termes. Mais les doctrines et pratiques de Horrobin ne reposent
sur aucun fondement biblique. Il va bien au-delà de ce que la Parole de Dieu enseigne en matière de démonologie.
Ce qui est bien plus sérieux, toutefois, c'est que Peter Horrobin a abandonné sa chère épouse pour finir par divorcer et se remarier
avec une femme plus jeune. Bien qu'il n'y ait aucune preuve que sa femme ait commis l'adultère, Horrobin l'aurait accusée "d'adultère
spirituel", accusation qui n'a aucun fondement biblique (à part dans le contexte de l'idolâtrie d'Israël, ou de l'amour du monde dénoncé
par Jacques dans son épître). Cet "adultère spirituel évoqué dans la Bible n'autorise pas les Chrétiens à divorcer et à se remarier ! Le
seul adultère, selon des critères bibliques, est donc celui de Peter Horrobin lui-même. S'il doit continuer à chasser des démons, il
devrait donc commencer par lui-même !
Je suis dégoûté, et j'ai honte de voir de tels divorces se produire dans ce qui est censé être le Corps de Christ, sous de tels prétextes !
Je suis également atterré de voir que cet esprit s'est infiltré dans ce que l'on croit être le plan de Dieu pour les Juifs dans les derniers
temps ! Avant toutes choses, je suis entièrement d'accord avec tous ceux qui nous écrivent pour nous dire qu'ils sont abasourdis de
voir  des  gens  aussi  respectés  que  Lance  Lambert  et  Derek  Prince  accepter  de  s'associer  à  ces  gens,  en  opposition  avec
l'enseignement pourtant clair de Jésus-Christ, auquel ils devront un jour rendre compte.
Dieu hait le divorce. Un vrai Chrétien aimera toujours ce que Dieu aime. Mais aussi, parce qu'il aime le Seigneur, il haïra toujours ce
que Dieu hait, y compris ces prétendus prédicateurs de l'Evangile qui laissent tomber leur femme comme une vieille loque, et qui
partent avec une autre femme ! Paul nous demande de ne pas nous associer à des "frères" qui vivent dans une telle immoralité (1 Cor.
5 :9). Jésus nous a enseigné que le divorce et le remariage constituent un adultère. Nous ne devons même pas saluer ceux qui ne
respectent pas l'enseignement du Seigneur. Car si nous les saluons, nous participons à leurs mauvaises œuvres (2 Jean 9-11).
Non seulement Johannes Facius, Derek Prince et Lance Lambert saluent de tels hommes, mais le Fonds Ebenezer leur offre une
place dans leur Conseil de Direction, et ils acceptent tous de s'asseoir sur la même estrade pour exercer ensemble leur "ministère". Ils
ne sont pas seulement coupables de s'associer à eux, mais aussi de coopérer activement avec eux ! Ce n'est pas nous qui disons
qu'ils participent à leurs mauvaises œuvres, c'est la Parole de Dieu !
Le pire, c'est que Derek Prince et Lance Lambert, par leur attitude, envoient un message clair à leurs partisans. C'est comme s'ils leur
disaient :  "Vous voyez, il  est donc permis de divorcer et  de se remarier,  parce que Peter Horrobin l'a fait,  et nous acceptons de
collaborer avec lui !" Pourtant, Dieu affirme que Derek Prince, Lance Lambert et Johannes Facius, en collaborant avec lui, participent
directement à son péché. Comme ces hommes prétendent être des docteurs et des enseignants, ils seront jugés plus sévèrement que
les autres, car ils ont permis à Satan de les utiliser pour induire les autres en erreur, en cautionnant un homme qui a commis un acte
aussi horrible (Jacques 3 :1).
Il est écrit dans proverbes 10 :10 : " Celui qui cligne des yeux est une cause de chagrin, Et celui qui est insensé des lèvres court à sa
perte". Le fait de faire un compromis avec ce que Dieu réprouve, en l'ignorant ou en agissant comme s'il n'y avait rien de mal, cela
revient à "cligner des yeux" au péché. La Bible dit aussi : "Leurs pieds courent au mal, et ils ont hâte de répandre le sang innocent  ;
leurs pensées sont des pensées d'iniquité, le ravage et la ruine sont sur leur route" (Esaïe 59 :7).
Si nous "clignons des yeux" au péché, cela aboutira à notre ruine et à notre destruction. Mais il est parfois difficile de tracer la frontière
entre un péché par association, et un péché par coopération active. C'est particulièrement vrai pour les télévisions chrétiennes, ou le
simple fait d'accepter de partager le plateau avec des adultères implique automatiquement que l'on approuve leur ministère.
La liste des Chrétiens très connus qui ont divorcé est incroyablement longue. Le Dr Charles Stanley, de la Première Eglise Baptiste
d'Atlanta,  qui  était  pourtant l'un des rares à prêcher  la saine doctrine à la télévision,  vient  juste de divorcer  de son épouse.  La
chanteuse chrétienne Amy Grant vient aussi de divorcer. Tous ces divorces et remariages, souvent multiples, donnent au monde un
témoignage bien triste, et prouvent en fait que l'Eglise "cligne des yeux" au péché.
Parfois, on n'est pas surpris que certains responsables de l'Eglise chutent dans l'infidélité conjugale. Peter Ruckman, fanatique de la
version "King James", en est à son troisième mariage. Cela n'a pas été une surprise ! Quand on a appris que l'ancien Président des
églises Elim pratiquait l'adultère dans les locaux mêmes d'une église, tout en étant le promoteur enthousiaste du "réveil  du rire",
affirmant que c'était une action de l'Esprit de Dieu, personne n'aurait  dû être surpris ! De même, je n'ai nullement été surpris par
l'affaire de la relation adultère entre un responsable des églises Elim et une jeune fille de 15 ans, dont j'ai déjà parlé. Au contraire,
j'aurais été très surpris d'apprendre qu'aucune de ces abominations ne se pratiquait jamais au sein des églises Elim, qui ne sont
qu'une secte rétrograde. De même, on devait s'attendre à ce que des gens comme Robert Tildton, qui prêche tout le temps sur
l'argent,  ou Peter  Horrobin et  Ray Bevin,  divorcent  et  se remarient  plusieurs fois.  Mais  quand un homme comme Arthur  Blessit
abandonne sa femme et se remarie avec une femme qui fréquente la Chapelle de Westminster à Londres, quand mon cher ami, le Dr
Walter Riggins, s'engage dans une relation adultère, ou quand je vois Hal Lindsey divorcer et se remarier à nouveau, nous sommes
profondément choqués, blessés et troublés, moi et tant d'autres avec moi. Malgré tout le respect que j'avais pour ces hommes, je ne
peux pas accepter de "cligner des yeux" au péché !
Thomas Moore n'est pas le meilleur exemple d'un homme qui refusa le compromis. S'il s'est opposé au divorce et au remariage du Roi
Henri VIII, et s'il l'a payé de sa vie, ce n'était pas par fidélité à la Parole de Dieu, mais pour de simples considérations politiques, parce
que le Pape ne voulait pas accorder au Roi une dispense pour se séparer de sa femme. Moore fut donc la victime de sa loyauté
envers le Pape, plutôt que de sa loyauté envers le Seigneur. Certes, le divorce et le remariage du Roi n'étaient pourtant pas justes.
Moore s'y est opposé, et il fut décapité à la Tour de Londres.
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Jean-Baptiste serait un meilleur exemple. Il n'approuvait pas le remariage illicite du Roi Hérode avec la femme de son frère, et il fut
également décapité. Ces hommes avaient refusé de "cligner des yeux" au péché, et ils ont perdu leur tête. En un sens, on peut dire
que des hommes comme Derek Prince, Eliahu Ben Hayim, Johannes Facius, et Lance Lambert, ont aussi "perdu la tête" en acceptant
de "cligner des yeux" au péché. Quand on voit que certains ont préféré avoir la tête tranchée, plutôt que d'accepter un compromis avec
la Parole de Dieu, alors que les hommes que je viens de citer n'ont aucun problème à accepter un tel compromis, cela révèle le triste
état dans lequel se trouvent l'Eglise et ceux qui prétendent la diriger ! De même, tous les Chrétiens qui acceptent de promouvoir de
tels ministères, ou de les soutenir financièrement, participent aussi à leur péché, selon 2 Jean 9-11. Mais pourquoi une Eglise adultère
devrait-elle se soucier de l'adultère de ses dirigeants ?
Nous avons souvent remarqué que les fausses doctrines sont toujours associées à l'immoralité. En Hébreu, c'est le même mot qui
signifie à la fois "être dans la vérité"  et  "être dans la justice" (Tsodek).  Celui  qui  croit  à des fausses doctrines ne peut pas être
considéré  comme une personne "juste".  Croire  qu'un Chrétien  engagé dans des  erreurs doctrinales graves puisse  toujours être
considéré comme un "bon frère en Christ" est une absurdité, un non-sens, et un pur mensonge inventé par les Chrétiens charnels ! Le
fait  de croire en des doctrines justes ne garantit  pas toujours que l'on soit un homme juste. Mais le fait  de croire en de fausses
doctrines est toujours le signe certain que l'on n'est pas un homme juste !
C'est pourquoi le Nouveau Testament contient deux fois plus d'exhortations à garder la saine doctrine, que d'exhortations à avoir une
conduite juste : sans une saine doctrine, nous ne pouvons pas savoir ce qu'est une conduite juste. C'est aussi pourquoi Paul, dans sa
description de l'armure du Chrétien (Ephésiens 6), mentionne la ceinture de la vérité avant la cuirasse de la justice, car c'est dans cet
ordre que nous devons nous revêtir de notre armure. Un légionnaire ne pouvait pas mettre sa cuirasse sans avoir d'abord fixé sa
ceinture. De même, nous ne pouvons pas nous revêtir spirituellement de la justice de Jésus, sans d'abord avoir accepté la saine
doctrine.
J'ai  rencontré récemment  une femme appartenant  à  la  Fondation Ebenezer,  à  Londres.  Je ne peux la  décrire  que comme une
Chrétienne pseudo spirituelle. Elle m'a dit : "Laissez Dieu juger !" Mais elle a refusé d'aborder les problèmes doctrinaux et moraux que
je soulevais. Ses paroles n'étaient que les babillages insensés de quelqu'un qui "cligne des yeux" au péché, et qui participe à l'iniquité.
Dieu a déjà jugé dans Sa Parole. Il nous a clairement dit ce que nous devions faire, quand nous sommes confrontés à des gens qui
refusent de se repentir de leur péché. Il nous a déjà fait connaître Son jugement concernant le divorce et le remariage, et Il nous
demande d'agir conformément à Son jugement. Cette femme était en rébellion contre le Seigneur, et avait rejeté Sa Parole. Ses seules
circonstances atténuantes, la seule grâce qu'elle peut invoquer, c'est qu'elle agit ainsi en suivant l'exemple et l'influence de Derek
Prince et de Lance Lambert. Elle m'a dit : "Après tous, si des hommes aussi profondément spirituels ignorent la Parole de Dieu, c'est
qu'ils ont de bonnes raisons de le faire". Mais cette femme n'avait aucune considération personnelle pour la Parole de Dieu, ni aucune
pensée pour les vraies victimes de ces drames, les épouses abandonnées.
Comme le dit Esaïe, Messieurs Prince et Lambert peuvent avoir leur belle convention, tout en faisant un compromis grossier avec ce
que Dieu appelle ouvertement "péché". Bien qu'ils soient considérés comme des conducteurs de l'Eglise, ils peuvent ignorer la volonté
de Dieu exprimée dans la Bible, et persuader les Chrétiens naïfs et sans discernement que tout va bien. Mais, ajoute Esaïe, Dieu hait
ce genre de conventions (Esaïe 1 :14-15). Tout comme Il hait ces conducteurs spirituels qui induisent Son peuple en erreur, et qui
négligent de défendre la cause de Dieu. Ces hommes ne sont que des rebelles aux yeux de Dieu (Esaïe 1 :23). Offrir la parole et une
position publique à un homme qui se débarrasse de sa femme pour en épouser une autre plus jeune peut sembler acceptable au
Fonds Ebenezer, mais cela n'a rien à voir avec le plan de Dieu pour Israël, Son peuple. Cela n'a rien à voir non plus avec le plan de
Dieu pour Son Eglise.
La Bible nous enseigne qu'une fausse doctrine conduit invariablement à un mauvais comportement. Quand on examine les fausses
doctrines véhiculées par ceux qui sont associés au Fonds Ebenezer, cela démontre la réalité de cette association inévitable entre une
fausse doctrine et un mauvais comportement. Une fois que la rigueur doctrinale disparaît, la rigueur morale ne tarde pas à disparaître
aussi !
Le Fonds Ebenezer a rejeté les avertissements de l'Ecriture, selon lesquels Dieu redemanderait le sang des Juifs qui vont à leur
perdition éternelle, parce qu'on ne leur a pas dit qu'ils devaient se repentir et accepter l'Evangile (Actes 20 :26-27 et Ezéchiel 3 :20). Si
nous disons que nous aimons les Juifs (comme nous devons aimer tout le monde), mais si nous refusons volontairement de leur
annoncer l'Evangile de Jésus, et si nous les laissons continuer leur route vers la perdition éternelle, parce qu'ils n'auront pas rencontré
Jésus, leur Messie, nous ne pouvons pas être animés par l'amour de Jésus.
Pourtant, Ebenezer a signé un accord avec les autorités Juives, pour s'engager à ne pas parler de Jésus aux Juifs qu'il rapatrie en
Israël. D'autres organisations qui reconduisent des Juifs en Israël leur annoncent l'Evangile, mais, contrairement à Ebenezer, ce sont
des organisations qui ne font pas de bruit, et qui n'essayent pas d'attirer l'attention sur elles. Elles font juste leur travail sans tambour ni
trompette, et ne cherchent pas à coopérer avec l'Agence Juive, au détriment de l'Evangile. Comme l'a écrit David Brickner, Directeur
International de "Jews For Jesus" : "Les vrais Chrétiens Sionistes sont des évangélistes impénitents aux yeux des Juifs, mais les
autres ne sont que des imposteurs".
Ebenezer accepte aussi d'autres erreurs doctrinales, comme celles qui étaient enseignées par Gustav Schiller, récemment décédé.
Nous possédons une lettre de lui, dans laquelle il rejette l'enseignement de la Bible concernant la Grande Tribulation et la persécution
des Juifs, appelée aussi "le temps de la tribulation de Jacob". La Bible nous enseigne qu'à la fin des temps, une grande calamité
s'abattra sur Israël, comme une répétition eschatologique des événements terribles qui se sont passés en l'an 70, qui avaient été
prédits par Daniel et par Jésus, et qui ont été relatés par Josèphe et par Eusèbe. Selon ces prophéties, Jésus ne reviendra que
lorsque les 2/3 des Juifs seront exterminés (Zacharie 12-13, Luc 21 :23-31). Les Juifs qui retournent actuellement en Israël ne s'y
rassemblent pas pour être bénis, mais pour subir la Grande Tribulation. Leur bénédiction ne se produira qu'après le retour du Messie
qu'ils ont rejeté, mais qui ne les a jamais rejetés (Matthieu 23 :39).
Le Fonds Ebenezer n'a vraiment pas fait preuve de franchise en ayant signé cet engagement à ne pas évangéliser les Juifs, pour
pouvoir bénéficier des fonds. Pourtant, dans les documents distribués pour leur prochaine convention de juillet, M. Facius affirme que
le but de cette convention sera d'accomplir la Grande Commission de Jésus, et d'obéir aux chapitres 9 à 11 de l'épître aux Romains !
Pourtant, ces chapitres 9 à 11 de Romains montrent que le désir de Paul était de sauver les Juifs (Romains 10 :1). Mais si personne ne
leur prêche l'Evangile, comment l'entendront-ils ? (Romains 10 :14). Comme l'a souligné l'évangéliste Israélien Yaacov Damkani, ces
trois chapitres, qui concernent la destinée d'Israël en relation avec l'Eglise, parlent de la nécessité d'évangéliser Israël, et montrent que
l'avenir de l'Eglise en dépend, notamment à la fin des temps.
D'autres exemples historiques nous ont montré comment se sont accomplies certaines prophéties de l'Ancien Testament, prédisant
que les Gentils ramèneraient les Juifs en Israël. Ce sont les Nations Unies qui ont voté la reconstitution de l'Etat d'Israël. C'est par la
bienveillance de certains Pachas Turcs que les Juifs ont pu commencer à rentrer en Israël, et c'est grâce aux Etats-Unis qu'a pu être
financée l'opération Moïse, tout cela sans l'intervention du Fonds Ebenezer. Aujourd'hui, l'Agence Juive aide les Juifs à rentrer en
Israël (sauf ceux qui ont reconnu Yeshua comme le Messie), sans l'aide des Chrétiens. Au moment même où le Fonds Ebenezer
essaye de reconduire en Israël les Juifs de Russie, sans leur annoncer l'Evangile, Anatoly Sharansky tente de faire passer une loi à la
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Knesset Israélienne, pour faire déporter à nouveau en Russie tous les Juifs russes qui se sont convertis à Jésus-Christ  ! Dans ce
contexte, tout le scénario adopté par le Fonds Ebenezer apparaît non seulement comme contraire à la Bible, mais aussi comme
complètement  ridicule.  Nous  devons  reconnaître  les  prophéties  bibliques  quand  elles  se  réalisent,  et  l'Eglise  doit  obéir  aux
commandements donnés par la Bible ! Une prédiction est une prédiction, et un ordre est un ordre !
L'Ancien Testament ne nous commande même pas de rapatrier les Juifs en Israël sans leur annoncer l'Evangile. Au contraire, au début
du chapitre 40 d'Esaïe, qui parle de "consoler mon peuple", le texte biblique déclare clairement que nous devons consoler ce peuple
en lui annonçant l'Evangile (la bonne nouvelle) (Esaïe 40 :9 et 52 :7). Le Nouveau Testament ne nous commande pas d'accomplir ces
prophéties, mais tout simplement d'annoncer l'Evangile aux Juifs. Certaines organisations font les deux, et nous nous entendons bien
avec elles. Dire que certains Chrétiens sont appelés à un sionisme social, sans annoncer l'Evangile, alors que d'autres sont appelés à
annoncer l'Evangile, est un non-sens stupide, sans aucun fondement biblique. Il en est de même de l'affirmation abjecte selon laquelle
certains témoignent avec leurs paroles,  et d'autres avec leurs œuvres ! Cela n'est  pas biblique ! Nous ne sommes pas tous des
évangélistes,  mais  nous sommes tous appelés à donner  un témoignage verbal  au niveau individuel.  C'est  le  sens du mot  grec
"martyrios" (témoin), comme du mot hébreu correspondant (Le ha Ade). Bibliquement, nous devons témoigner à la fois par nos paroles
et par nos œuvres.
Le passage que M. Facius ose citer dans sa littérature promotionnelle est le suivant : "Comment donc invoqueront-ils celui en qui ils
n'ont pas cru ? Et comment croiront-ils en celui dont ils n'ont pas entendu parler ? Et comment en entendront-ils parler, s'il  n'y a
personne qui prêche ?… Ainsi la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole de Christ" (Romains 10 :14, 17). Il
se condamne donc lui-même par les versets qu'il cite !
Ce sont des Chrétiens antisémites qui ont tordu le sens de la Bible pour massacrer des Juifs. Ils ont lu dans la Bible des prédictions
concernant des massacres des Juifs par les Gentils (dans Lévitique 26 et Deutéronome 28), et ils se sont appliqués à accomplir eux-
mêmes ces prophéties ! Le Fonds Ebenezer pratique la même approche tordue de la Bible. Ce sont des antisémites qui ont massacré
les Juifs. Mais en refusant d'annoncer l'Evangile aux Juifs, Ebenezer les voue à la mort spirituelle. Dans les deux cas, à moins qu'il n'y
ait une sincère repentance, Dieu leur redemandera certainement le sang de tous ces Juifs !
Ainsi, les chapitres 9 à 11 de Romains, qui devaient être le thème central de la convention Ebenezer, annoncent le contraire de ce que
pratique effectivement Ebenezer ! Il s'agit d'évangéliser les Juifs, et pas de refuser de les évangéliser !
M. Facius mentionne aussi la nécessité d'obéir à la Grande Commission de Jésus. Mais comment M. Facius et le Fonds Ebenezer
peuvent-ils organiser une convention avec Derek Prince, Peter Horrobin, Eliahu Ben Hayim et Lance Lambert, pour réunir des fonds en
vue d'obéir à la Grande Commission et à Romains 9 à 11, alors qu'ils ont signé un contrat pour s'engager à ne pas évangéliser les
Juifs ?
Dire que ce n'est pas moral serait bien peu dire ! Si une organisation humanitaire percevait des fonds en affirmant qu'elle les utilisera
pour faire quelque chose qu'elle s'est engagée par écrit à ne pas faire, la Justice pourrait être saisie de l'affaire, et cette organisation
pourrait être poursuivie pour fraude caractérisée ! Je disais tout à l'heure que l'Islam et les sectes avaient des principes moraux plus
élevés que ceux de bien des Chrétiens. Mais même le monde, dans ses décisions de Justice, applique souvent une morale plus
élevée que celle qui est en honneur dans l'Eglise ! Si ces dirigeants Chrétiens sont capables de réunir des fonds en ayant recours à de
telles méthodes, une infidélité conjugale doit effectivement leur sembler bien peu de chose !
M. Facius n'est pas le seul dirigeant chrétien que des fausses doctrines ont conduit à faire des compromis avec la morale. Lance
Lambert travaille à présent avec Mahesh Chavda, qui proclame que tous les Chrétiens qui refusent le "réveil du rire" et "l'ivresse dans
l'esprit" sont des "méchants sorciers" ! Il est ironique de constater que les partisans de Lance Lambert font justement partie de ce
groupe, car ils étaient jusque-là des Charismatiques modérés qui ne s'étaient pas engagés dans le "réveil" de Toronto. Les voilà à
présent qualifiés de "méchants sorciers" par le collègue de leur chef de file ! Il n'est donc pas étonnant que Lance Lambert accepte de
s'associer à un homme qui a laissé tomber sa femme pour en épouser une autre ! Si Lance Lambert est capable de trahir ses propres
partisans, s'il peut s'associer à quelqu'un qui qualifie de "méchants sorciers" tous ceux qui s'opposent à un faux réveil d'inspiration
démoniaque, qui peut donc s'étonner qu'il trahisse aussi la sainteté du mariage chrétien, en s'associant à un homme tel que Peter
Horrobin ? Quand on rejette la Bible, on rejette aussi la morale.
L'association de Lance Lambert avec Mahesh Chavda représente un tournant dans son ministère. Il se démarque aussi nettement des
positions naguère fermement bibliques de "Prayer For Israel" (Prières pour Israël),  le sponsor de Lance Lambert qui le soutenait
jusque-là,  pour  se  rapprocher  des  positions  non-bibliques  du  Mouvement  Barnabas.  Ce  n'est  pas  une  coïncidence  si  d'autres
ministères chrétiens sionistes, qui continuent à rester fondés sur la Bible, comme Chrissy Rogers, sont en train de quitter "Prayer For
Israel", en des termes qui sont loin d'être amicaux.
Ce qui  se passe  avec  Derek  Prince  est  malheureusement  très semblable.  Derek  Prince  a officiellement  approuvé le  "réveil  de
Pensacola",  qui n'est autre que la version américaine du "réveil  de Toronto". Les scandales financiers, les fausses doctrines, les
mensonges éhontés associés à ce "réveil",  et  les pratiques perverses que nous pouvons observer  sur les vidéos de l'église de
Pensacola, ne peuvent que nous donner la nausée. Derek Prince avait autrefois accordé sa caution au Mouvement de la Couverture
Spirituelle. Voilà qu'il récidive avec le Mouvement de Pensacola. Mais il avait déjà accepté dans ses enseignements beaucoup d'autres
compromis par rapport à la saine doctrine.
Quand quelqu'un s'éloigne de la saine doctrine (1 Timothée 4 :6, 13-16), on peut s'attendre à ce qu'il s'éloigne aussi de l'intégrité
morale en matière de divorce et de remariage. Toute mauvaise pratique vient de l'abandon de la saine doctrine (1 Timothée 1 :10).
Quand on abandonne l'intégrité doctrinale, on ne peut qu'abandonner aussi l'intégrité morale. A tous ceux qui nous écrivent pour nous
dire à quel point ils ont été choqués de voir Lance Lambert et Derek Prince s'associer à un homme qui avait abandonné sa femme
pour se remarier, nous disons que nous partageons leur affliction concernant le comportement de ces hommes, mais que cela ne nous
surprend nullement, quand on sait qu'ils avaient déjà accepté des compromis avec la saine doctrine biblique.
Si  MM Prince,  Lambert  ou Facius  acceptaient  une confrontation publique avec moi,  devant  des caméras vidéo,  pour  que nous
débattions de ces problèmes de doctrine et de morale, je serais honnêtement très heureux de relever ce défi. Comment notre société
occidentale peut-elle éviter de se corrompre moralement, quand l'Eglise qui est au milieu d'elle accepte de tels compromis avec la
Parole de Dieu, concernant quelque chose d'aussi fondamental que la sainteté du mariage ? Mais est-il possible que celle qui est
censée être l'Eglise de Jésus-Christ ne se compromette pas, quand ses propres dirigeants, qui devraient être des modèles, sont les
premiers à divorcer et à se remarier ?
Quand le mariage chrétien est sacrifié sur l'autel de la convoitise et de la chair, quand on abroge des vœux prononcés devant Dieu,
c'est la Chrétienté qui accepte de s'offrir en sacrifice au monde, dont elle ne se distingue d'ailleurs pratiquement plus, et qu'elle finit
même par dépasser dans l'impiété. Mais quand ce sont les propres dirigeants de cette Chrétienté qui font office de sacrificateurs pour
ce sacrifice profane, alors que d'autres dirigeants se taisent ou approuvent, nous assistons en fait à un autre mariage, au mariage
impie entre la Mort de la doctrine et la Mort de la morale. Et ce sont des pasteurs rétrogrades qui président à cette cérémonie ! Quand
l'Eglise se donne des dirigeants qui s'engagent par écrit à ne pas évangéliser les Juifs, à "cligner des yeux" à un péché que Dieu hait,
c'est qu'elle n'a plus de dirigeants dignes de ce nom. Ce ne sont que des politiciens théocratiques déguisés en conducteurs de l'Eglise.
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Est-ce que Lance Lambert et Johannes Facius correspondent aux critères bibliques d'un dirigeant de l'Eglise ? Leurs actions prouvent
clairement qu'il n'en est rien. Je le répète : Dieu hait le divorce !
Peut-on imaginer que Pierre ou Paul auraient accepté de s'engager par écrit à ne pas annoncer l'Evangile à des Juifs, ou auraient
toléré le divorce et le remariage dans l'Eglise ? Si les gens qui travaillent pour le Fonds Ebenezer aimaient réellement l'Eglise, les Juifs
et le Seigneur, comme Pierre et Paul les aimaient, ils obéiraient aux commandements du Seigneur. Ils ne laisseraient aucune place au
divorce et au remariage dans l'Eglise ! Ils feraient comme Pierre et Paul, et ils proclameraient l'Evangile à Israël. Comme ils ne le font
pas, c'est qu'ils ne sont pas animés de cet amour. Jésus a dit : "Si vous m'aimez, gardez mes commandements".
Quand l'Eglise de Jésus-Christ, conduite par de tels dirigeants, s'accommode du divorce et du remariage, elle ne proclame plus les
véritables enseignements de Jésus. Elle ne peut donc plus proclamer le véritable Jésus ! (Jean 14 :15). Il n'est donc pas étonnant que
cette Eglise refuse d'annoncer le Seigneur Jésus à Son propre peuple, en le laissant poursuivre sa route vers une perdition éternelle,
loin de Son Sauveur.
Ebenezer signifie en Hébreu "Rocher du Secours". Quel que soit le rocher sur lequel Ebenezer s'appuie, il ne s'agit certainement pas
du Rocher qu'ils se sont engagés par écrit à ne pas annoncer ! Il ne s'agit certainement pas de Christ, le Rocher ! Car Il hait le divorce !

A271 Les raisons bibliques pour quitter une église
Par James R. Buchan.
Source http://www.deceptioninthechurch.com/biblical_reasons_for_leaving_a.htm

Beaucoup de Chrétiens sont confrontés aujourd'hui à cette question: 'Dois-je quitter mon église?' 
Voici les seules raisons bibliques qui nous permettent de le faire.
En ces jours de séduction et d'apostasie, de plus en plus de Chrétiens sont conduits à quitter leur église. Quelles sont les
raisons bibliques qui pourraient, ou qui devraient, nous pousser à quitter une église ?
En ces jours de séduction dans l'Eglise, les Chrétiens sont confrontés à de multiples problèmes, non seulement hors de l'Eglise, mais
au sein même de l'Eglise. En tant que Chrétiens, nous avons la responsabilité de nous réunir et de travailler avec d'autres membres du
Corps de Christ. Toutefois, en ces temps de ténèbres, l'hérésie grandit, à mesure que séducteurs et séduits pénètrent dans "l'Eglise".
Les Chrétiens sont confrontés à des choix difficiles : "Devons-nous quitter notre église ? Devons-nous rester pour tenter de sauver la
situation ?"
Je  suis  certain  que  vous  l'avez  déjà  remarqué,  l'Eglise  est  attaquée  de  tous  les  côtés,  notamment  par  toutes  sortes  de  faux
enseignements, depuis la "santé et la prospérité garanties" jusqu'au "Royaume maintenant", en passant par le "Christianisme Celtique"
ou la "Confession Positive". Beaucoup de ces fausses doctrines ont été réfutées par des enseignants fidèles comme Tony Pearce,
Philip Foster, Philip Powell ou Neil Richardson. Les faux enseignements et les faux docteurs semblent s'être infiltrés dans un grand
nombre d'églises, ce qui doit attrister le cœur de nombreux Chrétiens. Compte tenu de cette réalité, beaucoup de Chrétiens se posent
actuellement la question suivante : "Quand, et pour quelles raisons, devrai-je quitter mon église ?"
J'étais économiste, et j'ai dû étudier (bien mal, dois-je dire !) les aspects théoriques et pratiques de l'économie. J'ai remarqué à quel
point la théorie se mêlait à la pratique. Il doit en être de même avec le Christianisme. Jacques le fait souvent remarquer dans son
épître. Je me contenterai de faire cette citation :
"Mettez en pratique la parole, et ne vous bornez pas à l'écouter, en vous trompant vous-mêmes par de faux raisonnements. Car, si
quelqu'un écoute la parole et ne la met pas en pratique, il est semblable à un homme qui regarde dans un miroir son visage naturel, et
qui, après s'être regardé, s'en va, et oublie aussitôt quel il était. Mais celui qui aura plongé les regards dans la loi parfaite, la loi de la
liberté, et qui aura persévéré, n'étant pas un auditeur oublieux, mais se mettant à l'œuvre, celui-là sera heureux dans son activité. Si
quelqu'un croit être religieux, sans tenir sa langue en bride, mais en trompant son cœur, la religion de cet homme est vaine. La religion
pure et sans tache, devant Dieu notre Père, consiste à visiter les orphelins et les veuves dans leurs afflictions, et à se préserver des
souillures du monde" (Jacques 1 :22-27).

Dans 1 Corinthiens 13, l'apôtre Paul insiste aussi sur la nécessité de l'amour.
La nécessité d'étudier à la fois la théorie et la pratique convient bien au contexte chrétien. La théorie, c'est la doctrine. La pratique,
c'est la mise en application de la doctrine, que ce soit individuellement, par chacun de nous, ou collectivement, par l'Eglise. Nous
devons donc étudier tous ces domaines pour avoir une idée des principes et des exemples que nous devons appliquer dans notre vie.
Cela dit, je dois m'adresser ici aux Chrétiens qui seraient animés par un esprit de division. "Christ a aimé l'Eglise, et s'est livré lui-
même pour elle" (Ephésiens 5 :25). Nous ne devons pas quitter une église à la légère, ou pour des raisons égoïstes. Nous devons être
bien certains que nous ne quittons pas une église parce que nous espérons obtenir une "promotion" ailleurs, que ce soit pour diriger la
louange ou pour la prédication.  Nous devons également veiller  à ne pas vouloir  toujours aller  chercher ailleurs  des expériences
spirituelles toujours nouvelles et plus fortes. Si nous sommes dans une église qui enseigne la vérité de la Bible, mais que nous avons
l'impression que nous ne pouvons y accomplir que des tâches "mineures", nous ne devons pas chercher à promouvoir notre propre
gloire, pour aller chercher à obtenir ailleurs un rôle plus glorieux. 
J'espère que ceux qui me liront ne penseront pas que je veux me faire l'avocat d'un point de vue totalement "séparatiste" ! Je crois
sincèrement  que nous  avons  le  devoir  d'aimer,  d'encourager,  d'édifier,  de reprendre  et  même de supplier  ceux  qui  suivent  une
mauvaise voie. Toutefois, nous devons le faire dans l'amour, en cherchant leur édification. Nous devons être toujours conscients que
nous dépendons complètement du Seigneur pour comprendre Sa vérité, et pour vivre et travailler dans la vérité. Je dois reconnaître
que, dans les milieux évangéliques charismatiques, on accuse souvent à tort un frère ou une sœur de "manquer d'amour". Mais il me
semble que la Bible nous montre que si nous cherchons réellement le bien et l'édification des autres, alors nous marchons réellement
dans l'amour de Christ. Je voulais faire cette mise au point avant d'aller plus loin.
Parlons d'abord de la doctrine. Il faut admettre qu'il n'y a pas beaucoup d'exemples dans la Bible de Chrétiens qui quittent leur église
ou leur communauté. Mais, à l'époque du Nouveau Testament, la situation était assez unique, en ce sens que l'Eglise n'était  pas
divisée, non seulement spirituellement, mais aussi physiquement. Les Chrétiens étaient guidés par les apôtres, pas seulement par
leurs lettres, mais directement. Ceux qui avaient envie de quitter une église étaient donc confrontés à un problème. Il n'y avait pas à
l'époque toutes les dénominations actuelles. Les premiers Chrétiens recevaient leur enseignement des apôtres, et tous avaient la
responsabilité d'être d'accord avec eux, car ils avaient raison en général. Si quelqu'un, par exemple, voulait quitter l'une des églises de
la Galatie du temps de Paul, parce qu'il n'aurait pas été d'accord avec l'apôtre, on peut raisonnablement penser qu'il aurait eu tort, et
que l'apôtre aurait eu raison. Même s'il y avait des contestations théologiques, elles n'étaient pas permanentes comme aujourd'hui.
Dans  de  telles  circonstances,  il  est  normal  que  le  Nouveau  Testament  ne  donne  pas  beaucoup  d'exemples  de  Chrétiens  qui
abandonnent leur église. Il n'y avait pas, comme aujourd'hui, un grand nombre d'églises qui croient en toutes sortes de doctrines
différentes. A présent, une foule de dénominations sont en concurrence pour attirer notre attention et nous offrir ce qu'elles croient être
le meilleur. C'est la situation pratique dans laquelle nous nous trouvons aujourd'hui. Toutefois, bien que ce ne soit plus exactement la
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même chose qu'au temps de l'Eglise primitive, Dieu ne nous a pas laissés sans recours ni sans repères. Il nous suffit de connaître les
principes qui se trouvent dans l'Ecriture pour savoir comment nous comporter en toute situation.

Dans 2 Jean 9-11, l'apôtre condamne expressément le péché qui consiste à saluer ou bénir quelqu'un qui ne nous apporte
pas la doctrine de Christ
"Quiconque va plus loin et ne demeure pas dans la doctrine de Christ n'a point Dieu ; celui qui demeure dans cette doctrine a le Père
et le Fils. Si quelqu'un vient à vous et n'apporte pas cette doctrine, ne le recevez pas dans votre maison, et ne lui dites pas : Salut ! car
celui qui lui dit : Salut ! participe à ses mauvaises œuvres" (2 Jean 9-11).
Ce verset nous suggère donc que la doctrine de Christ (tout ce qui concerne la personne et l'œuvre de Christ) est fondamentale pour
l'Eglise. Paul dit quelque chose de semblable dans l'épître aux Galates :
"Je m'étonne que vous vous détourniez si promptement de celui qui vous a appelés par la grâce de Christ, pour passer à un autre
Evangile. Non pas qu'il y ait un autre Evangile, mais il y a des gens qui vous troublent, et qui veulent renverser l'Evangile de Christ.
Mais, quand nous-mêmes, quand un ange du ciel annoncerait un autre Evangile que celui que nous vous avons prêché, qu'il soit
anathème ! Nous l'avons dit précédemment, et je le répète à cette heure : si quelqu'un vous annonce un autre Evangile que celui que
vous avez reçu, qu'il soit anathème !" (Galates 1 :6-9).
Ce  passage  nous  parle  cette  fois  de  l'Evangile  de  Christ,  en  indiquant  que  cet  Evangile  constitue  un  fondement  absolument
nécessaire. Ceux qui s'écartent de l'Evangile de Jésus-Christ pour annoncer un autre Evangile ne sont plus au bénéfice du salut, mais
sont clairement sous la malédiction !
J'étudierai certaines doctrines importantes, en ne mentionnant que les autres brièvement. Concernant la "doctrine de Christ" dont parle
2 Jean 9-11, il est très important de dire que l'un des fondements essentiels de l'Eglise touche à la nature même de Dieu, qui est Un en
trois Personnes (Romains 9 :5, 1 Jean 5 :7-8, Jean 10 :30-33). Si votre église ne croit pas à un Dieu Trinitaire, vous devez la quitter
immédiatement. En y restant, vous vous opposeriez à Dieu. Je ne peux pas le dire plus clairement. La divinité de Christ est une
doctrine essentielle. S'Il n'avait pas été Dieu, Jésus n'aurait jamais pu nous racheter. Il est évident que les Chrétiens ne doivent se
joindre qu'à une église qui enseigne la divinité de Jésus-Christ.

Un problème encore plus important est celui de la négation de l'infaillibilité de la Bible. 
Voici ce que dit Paul dans 2 Timothée 3 :16-17 :
"Toute Ecriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice, afin que
l'homme de Dieu soit accompli et propre à toute bonne œuvre".
A l'époque, Paul faisait surtout référence à l'Ancien Testament, quoique Pierre considère les épîtres de Paul comme faisant partie des
Ecritures inspirées (2 Pierre 3 :15-16). La Bible est la Parole de Dieu. Elle ne contient aucune erreur. Le récit de la création relaté dans
les trois premiers chapitres de la Genèse est vrai. Une église qui nie la véracité de la Bible n'a plus aucun fondement solide pour ses
enseignements. Si une partie de la Bible était fausse, Dieu pourrait être considéré comme "menteur" dans n'importe quelle autre partie
des Ecritures. C'est logique. Certains théologiens modernes affirment que nous devons interpréter la Bible à la lumière de chaque
culture. C'est vrai, mais aucune interprétation ne doit aboutir à nous faire négliger les conseils et les commandements divins. Aucun
Chrétien ne doit donc fréquenter une église qui ne considère pas la Bible comme absolument infaillible. Avec la montée de l'apostasie,
nous devons nous attendre à ce que de plus en plus de conducteurs chrétiens mettent en doute l'infaillibilité de l'Ecriture. Nous ne
devons pas oublier ces paroles de Jésus-Christ :
"Si un aveugle conduit un aveugle, ils tomberont tous deux dans une fosse" (Matthieu 5 :14).
Nous rencontrons aujourd'hui un problème de plus en plus fréquent. L'homme est tellement centré sur lui-même qu'il en finit par nier sa
nature pécheresse. Si l'on commence à croire que l'homme, dans sa nature non-régénérée, est capable de faire le moindre bien, Paul
devait donc avoir un problème en écrivant Romains 7 ! Toute église qui enseigne que l'homme est naturellement bon a donc déclaré la
guerre à Dieu, qui affirme le contraire dans Sa Parole. Une telle église ne peut pas être fréquentée par un Chrétien.
La Bible nous enseigne aussi qu'il n'y a qu'un seul médiateur entre Dieu et les hommes :
"Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ homme" (1 Tim. 2 :5).
Une église qui n'enseigne pas cette doctrine, et qui a institué d'autres médiateurs entre Dieu et les hommes, comme des prêtres, ou
tout  autre  hiérarchie  religieuse,  est  en  rébellion  directe  contre  Dieu.  Il  n'est  pas  nécessaire  d'être  diplômé  de  l'université  pour
comprendre que la première Eglise à enseigner ce genre d'erreurs est l'Eglise Catholique Romaine. Aucun Chrétien véritable ne
devrait accepter de rester dans l'Eglise Catholique Romaine. En outre, toute église chrétienne qui considère l'Eglise Catholique comme
une autre branche de l'Eglise universelle ne peut qu'être considérée avec la plus extrême suspicion, et doit être évitée.

Je mentionnerai brièvement un certain nombre de doctrines qui doivent être considérées comme essentielles, parce qu'elle
sont nécessaires au salut

 Le salut par la foi en Jésus-Christ. 
 Le salut par la foi en Jésus-Christ seul. 
 La résurrection physique de Jésus, trois jours après Son ensevelissement. 
 La conception virginale miraculeuse de Jésus-Christ, né sans péché. 

Certaines autres doctrines ne sont pas nécessaires au salut. Nous devons donc les traiter différemment. L'exemple le plus évident
concerne le baptême. Je crois au baptême biblique par l'immersion complète de ceux qui ont tout d'abord accepté Jésus comme leur
Sauveur, et je n'ai pas honte de le croire. C'est l'enseignement pur et simple des Ecritures, tel que je peux le comprendre. Je connais
des Chrétiens qui sont favorables au baptême des enfants. Je ne veux pas leur manquer de respect en affirmant que ceux qui se
convertissent  à  Christ  doivent  être  baptisés  par  immersion,  après  s'être  repentis  de  leurs  péchés.  C'est  une  simple  question
d'obéissance à la Parole de Dieu. Si nous sommes convaincus de la véracité biblique du baptême par immersion de ceux qui se
convertissent à Christ, nous ne devons pas nous joindre à une église qui enseigne et pratique autre chose. C'est une simple question
de logique biblique !
Un autre problème important est celui de la prédestination. Il y a d'un côté les partisans de Calvin, et de l'autre ceux d'Arminius. Les
théologiens se sont souvent affrontés sur cette question. Il y a des éléments de vérité dans les positions des deux camps. Je crois
certainement en la souveraineté de Dieu et en la prédestination. Toutefois, l'Ecriture nous montre clairement que nous devons aussi
exercer notre responsabilité, en choisissant librement Christ. C'est le cas typique où il est nécessaire d'avoir une position équilibrée, et
de ne pas s'en tenir qu'à une partie de la vérité. (NDT : Selon Romains 8 :29, il semble clair que Dieu prédestine ceux qu'Il a connus
d'avance. C'est parce qu'Il connaît d'avance le choix de tous les êtres humains qu'Il peut les prédestiner en fonction de ce choix).
Après avoir considéré les fondements doctrinaux essentiels, passons à présent à la pratique. L'Eglise est actuellement attaquée à
cause des doctrines qu'elle proclame. Nous sommes appelés à être le sel de la terre dans le monde qui nous entoure. L'exemple le
plus évident, en matière de pratique, concerne la sexualité. Dieu a créé l'homme et la femme pour qu'ils s'unissent, afin de se
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reproduire et de multiplier. Le Seigneur a ordonné que l'acte sexuel soit limité à la relation du mariage. Dans l'Ancien Testament, une
femme qui avait des relations sexuelles en dehors du mariage était punie de mort. Dieu interdit la sodomie, l'homosexualité, l'adultère
et les relations sexuelles avec les animaux. En ce qui concerne l'homosexualité, voici ce qui est écrit dans l'épître aux Romains :
"De même les hommes, abandonnant l'usage naturel de la femme, se sont enflammés dans leurs désirs les uns pour les autres,
commettant homme avec homme des choses infâmes, et recevant en eux-mêmes le salaire que méritait leur égarement. Comme ils ne
se sont pas souciés de connaître Dieu, Dieu les a livrés à leur sens réprouvé, pour commettre des choses indignes, étant remplis de
toute espèce d'injustice,  de méchanceté,  de cupidité,  de malice ;  pleins d'envie,  de meurtre,  de querelle,  de ruse, de malignité ;
rapporteurs, médisants, impies, arrogants, hautains, fanfarons, ingénieux au mal, rebelles à leurs parents, dépourvus d'intelligence, de
loyauté,  d'affection naturelle, de miséricorde. Et,  bien qu'ils  connaissent le jugement de Dieu, déclarant dignes de mort  ceux qui
commettent de telles choses, non seulement ils les font, mais ils approuvent ceux qui les font" (Romains 1 : 27-32).
Paul  fait  remarquer  que  Dieu  jugera  non  seulement  ceux  qui  s'adonnent  à  l'homosexualité,  mais  aussi  ceux  qui  approuvent
l'homosexualité. Tous seront jugés par Dieu. Mais nous devons nous comporter envers les pécheurs de la même manière que Christ.
Ce sont des gens qui ont péché et qui ont besoin d'un Sauveur, tout comme ceux qui ont des pensées adultères, ou les ivrognes. En
fait, nous sommes tous pécheurs et nous avons tous besoin d'un Sauveur. Toutefois, beaucoup d'églises sont dans le compromis dans
leurs relations avec les pécheurs. Nous ne devons pas aimer à la fois le pécheur et le péché. Compte tenu de la sévérité des paroles
de Paul, il semble clair que nous devons éviter de fréquenter une église qui ne condamne pas clairement le péché, ou qui ne reconnaît
pas le péché comme tel. Les églises qui ne condamnent pas l'homosexualité se sont vendues à l'esprit du monde. Elles peuvent attirer
la foule, mais elles n'ont pas la bénédiction de Dieu.
J'ai cité l'homosexualité, mais je pourrais tout aussi bien citer cette pratique si fréquente qui consiste à "cohabiter" avec une personne
de l'autre sexe, sans être marié avec elle. Pour le Seigneur, c'est aussi vivre dans le péché. Beaucoup d'églises ont accepté des
compromis dans ce domaine, alors que les commandements de Dieu sont clairs. Toute église chrétienne doit donc s'en tenir aux
commandements du Seigneur et aux règles de vie énoncées par la Bible. Si ce n'est pas le cas pour votre église, vous devez la quitter.
L'organisation et le fonctionnement des églises constituent un domaine où l'on peut rencontrer de multiples problèmes. Wesley, Calvin,
Luther, Darby et bien d'autres se sont tous faits les avocats de différents systèmes d'organisation et de fonctionnement des églises. Il
faut bien admettre que tous ces hommes ont soigneusement étudié les Ecritures, et que tous ont pu y découvrir certains éléments de
vérité. Je crois que dans ce domaine, les Chrétiens doivent admettre qu'ils peuvent être en désaccord, mais qu'il ne s'agit pas d'une
raison valable pour quitter une église, d'autant plus que l'on peut constater des abus dans tous les systèmes d'organisation.
Il existe de nombreuses pratiques qui sont sources de contestation dans les églises, comme le choix du recueil de cantiques ou la
manière de conduire une réunion. Le contenu réel est plus important que la forme extérieure. Je connais une église qui s'est divisée à
propos du choix d'un recueil de cantiques. Je crois que nous pouvons tous être d'accord sur le fait qu'il s'agit d'une raison ridicule. Mais
nous devons nous conformer aux commandements bibliques concernant l'ordre et la décence dans les réunions. Toutefois, la Bible
nous laisse beaucoup de liberté en la matière. Respecter l'ordre et la décence ne signifie pas que nos réunions doivent devenir sèches
et arides, où toute liberté de l'Esprit serait bannie.
Mais la liberté doit rester biblique. Nous ne devons pas ignorer les excès que l'on trouve dans beaucoup d'églises. Par exemple, dans
l'expérience dite de "Toronto", aucun fondement biblique ne peut justifier les manifestations qu'on peut y observer. Nous devons nous
tenir en garde contre de telles choses. L'expérience de Toronto a des fondements occultes qui ont été largement prouvés, et qu'il n'est
pas dans mon intention d'aborder ici. Il me suffit de dire que nous ne devrions jamais participer à des activités d'origine occulte. La
Bible est tellement claire sur ce point que notre seule solution est de quitter toute église qui se livrerait à ce genre de pratiques. Paul a
pu dire : "Quel rapport y a-t-il entre la justice et l'iniquité ? Ou qu'y a-t-il de commun entre la lumière et les ténèbres ?" (2 Cor. 6 :14).
Nous devons donc tout d'abord avertir nos frères puis, s'ils ne nous écoutent pas, quitter une telle église.
Avant d'aborder ma conclusion, j'aimerais tout d'abord vous rappeler que le fait de quitter une église entraîne toujours des problèmes,
pas seulement pour celui qui la quitte, mais aussi pour ceux qui restent. Certains peuvent parfois être faibles ou jeunes dans la foi, et
un départ peut les blesser ou causer des dégâts. Si vous devez quitter une église, je vous conseillerai donc de continuer à prier pour
ces personnes.
Priez pour qu'elles puissent trouver la vérité, et pour que Dieu les fortifie et les bénisse. Encouragez-les à servir le Seigneur. Ces
personnes ont souvent le cœur droit et sont des victimes involontaires. Elles peuvent avoir du zèle, mais un zèle "sans intelligence".
Efforcez-vous de garder le contact avec ces brebis faibles. Priez pour l'église que vous avez quittée, tout particulièrement pour qu'elle
comprenne ses erreurs. Si c'est vous qui avez été exclu, n'oubliez pas de prier pour tous ceux qui vous ont offensé.

Conclusion.
En  matière  de  doctrine,  je  crois  que  les  Chrétiens  doivent  quitter  une  église  qui  ignore  délibérément  toute  doctrine  biblique
fondamentale, ou qui enseigne une fausse doctrine dans un domaine que la Bible considère comme fondamental. Cela ne nous fera
aucun bien de rester dans une église qui annonce un "autre Evangile", ou un faux Evangile. D'autres points de doctrine ne sont pas
aussi fondamentaux, mais peuvent constituer une raison valide pour quitter une église. Le baptême en est un bon exemple. Ce n'est
pas le baptême qui sauve, mais si nous voulons obéir au commandement de l'Ecriture, cela signifiera souvent que nous devons partir.
D'autres  points  de doctrine ne  constituent  pas une raison  de quitter  une église.  Parmi  ceux-ci,  j'ai  cité  tout  ce qui  touche à  la
prédestination et au libre-arbitre, ou à l'organisation et au fonctionnement de l'église.
En matière de pratique, il en est de même. Dans ce domaine, il est fondamental d'appeler le péché "péché". Toute église qui accepte
des compromis dans ce domaine prend des risques énormes. L'immoralité, en particulier, n'a aucune place dans l'Eglise (1 Cor. 5 :9,
11, 13). L'apôtre Paul, mentionnant spécifiquement la fornication, affirme avec force à plusieurs reprises que nous ne devons pas
fréquenter, ni accepter dans l'Eglise, ceux qui se prétendent Chrétiens tout en vivant ouvertement dans l'immoralité. Manifestement, si
l'Eglise que vous fréquentez accepte de garder au milieu d'elle des "frères" qui vivent ouvertement dans l'immoralité, elle ne va pas
s'excommunier elle-même, et c'est vous qui devrez partir, si vous voulez obéir à l'Ecriture.
Un autre domaine fondamental concerne les pratiques occultes. Je connais une église de Londres, très connue, qui organise des
rencontres  régulières  avec  des  occultistes,  des  gens  qui  pratiquent  la  sorcellerie,  et  des  adeptes  du  Nouvel  Age.  En tant  que
Chrétiens, nous devons proclamer ce que Paul proclamait dans 2 Cor. 6 :14-15, et refuser d'avoir la moindre communion avec ceux qui
pratiquent de telles choses. Christ n'a aucun accord avec Bélial. Le Temple de Dieu n'a aucun rapport avec les idoles. Dans le passage
que nous avons déjà mentionné, dans la deuxième épître de Jean, le simple fait de saluer ceux qui ne viennent pas nous apporter la
"doctrine de Christ" nous fait participer à leur péché. Pouvons-nous, en toute bonne conscience, continuer à fréquenter une église qui
ne tient aucun compte de ces commandements ? Paul nous donne une réponse claire dans 2 Cor. 6 :17-18 :
"Mais celui qui s'attache au Seigneur est avec lui un seul esprit. Fuyez l'impudicité. Quelque autre péché qu'un homme commette, ce
péché est hors du corps ; mais celui qui se livre à l'impudicité pèche contre son propre corps".
J'espère, et je prie sincèrement, que vous n'ayez jamais besoin de quitter votre église, et que celle où vous vous trouvez actuellement
puisse être bénie par Dieu en obéissant à la vérité. Que Dieu vous bénisse et vous garde ! Amen !


